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Введение 

Тема исследования магистратура : Экономика Монголии: традиции и 

современность на страницах dailypost.mn 

Цели и задачи исследования: собрать для защиты сборник его / ее работ, таких как 

цифры, факты, материалы, новости, отчеты, интервью и статьи по экономике Монголии за 

период 2006-2021 гг. С его / ее веб-сайта dailypost.mn. его / ее магистерской диссертации. В 

исследовании использовались дополнительные данные об экономическом сотрудничестве 

между 30-м и 31-м премьер-министрами Монголии, правительством У. Хурелсуха и 

международными СМИ. 

Объектом исследования: являются информационный сайт dailypost.mn 

выходившие на территории Монголии.  

Предметы исследования: Экономика Монголии: традиции и современность на 

страницах dailypost.mn. 

Структура и содержание исследования: Диссертация состоит из введения, восемь 

глав.  

Источник: dailypost.mn 
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ГЛАВА 1 Зарождение и развитие Банка Монголии и Министерства финансов 

1.1 Министерство финансов и министр 100 лет назад 

Сто лет назад, 29 декабря 1911 года, зимой года белой свиньи по лунному календарю, 

Монголия вернула себе независимость. В этот день восьмой Джебцундамба был 

провозглашен Богд-ханом, сочетанием религии и государства, и было сформировано 

Богдское правительство с пятью министерствами. Например, при правительстве Богда 

были созданы министерство финансов, министерство обороны, министерство иностранных 

дел, министерство внутренних дел и министерство юстиции. Министерство финансов, одно 

из старейших министерств в Монголии, было создано в то время как Министерство 

финансов, и первым министром был г-н Гадинбал Чагдарджав, губернатор Аймага Тушит 

Хан. Он родился в 1870 году в хошуу Чин Вангиин хана Гоби Тушит хана Тушит ханского 

аймака, ныне сума Дельгерхангай Дундговского аймака. Он сказал, В возрасте 27 лет он 

унаследовал родословную своего отца и стал губернатором, в возрасте 30 лет он стал 

заместителем губернатора аймака Тушит Хан, а в возрасте 39 лет стал губернатором своего 

аймака. Чагдаржав Гадинбал - один из основоположников монгольского национально-

освободительного движения. Поэтому в знак признания его усилий по восстановлению 

Монголии Богд-хан Джебцундамба наградил первого министра финансов Чагдарджава 

титулами Тушит, Государственный Джун Ван и Чин Ван. Чагдарджав Ганудбала был 

исторической фигурой, которая не только перестала отдавать дань уважения маньчжурам 

во время своего пребывания на посту министра финансов, но и внесла свой вклад в 

обогащение казны Монголии. Заместителями министра были назначены губернатор аймака 

Сэцен-хан Доржцерен Пуревяв и губернатор аймака Засагт-хан 

Джалчингомбоцеден. Лувсанбалдан, монах из Зайсана, был назначен чиновником в 

Министерстве финансов, а Неринванчиг - чиновником. Они управляли всеми финансовыми 

делами Монголии, определяли политику увеличения государственной казны и вводили 

различные налоги. Например, в конце декабря 1911 года для иностранцев был введен 

земельный налог. В то же время иностранцы начали платить налог на аренду пастбищ, если 

они пасут скот в Монголии. Например, верблюда дважды в год облагали налогом на 

серебро, корову с лошадей - пять унций золота и овцу - с коз - две унции золота. Кроме того, 

иностранцы должны были платить налог на аренду земли в размере 2 цента в год, если они 
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косили траву в Монголии. Но если иностранцы берут в аренду сельхозугодья, то 

плодородие земли, почвы, Район был разделен на верхний, средний и нижний уровни в 

зависимости от близости дорог и населенных пунктов. Например, верхняя область 

облагалась налогом в 3 цента в год, средняя область - 2,5 цента в год, а нижняя область - 2 

цента в год. Кроме того, история свидетельствует о том, что за землю заплатили фунт 

золота. Хотя было создано Министерство финансов и чиновники во главе с министром 

финансов ввели налог на ренту за землю, в то время государственная казна была 

тяжелой. Поэтому с целью увеличения бюджетных средств были введены таможенные 

пошлины на экспорт и импорт. Соответственно, Богдское ханство создало Министерство 

общей таможни в 1912 году и открыло подчиненные ему комитеты в столице, Миймаа, 

Улястаи и Хиагте. С этого времени ввозимые и вывозимые товары облагались 

таможенными пошлинами. В то время 5-процентный налог был введен на импортные 

продукты питания, такие как чай, и 10-процентный налог на алкоголь. Вывозимый из 

Монголии скот, шерсть, шкуры, шкуры, оленьи рога, рудный мускус, грибы, древесина, 

астрагал, грязное золото и драгоценные камни облагались налогом в размере 5 

процентов. Кроме того, на товары, продаваемые монголами, был введен 5-процентный 

налог. В то время этот налог назывался внутренним таможенным налогом. Хотя 

Министерство таможни было создано и начало собирать экспортные, импортные и 

внутренние таможенные пошлины, государственная казна была уменьшена до размера 

Министерства финансов в целях экономии бюджетных средств. С этого времени 

Министерство финансов взимает таможенные пошлины, иностранные 

проценты, Таможенный  отдел собирал экспортные, импортные и внутренние 

таможенные пошлины и передавал выручку в отдел внутренних интересов. Департамент 

иностранных интересов собрал налог на ренту за землю и передал его департаменту 

внутренних интересов. Но  внутренний сынПомимо использования доходов от таможни и 

аренды для выплаты заработной платы, департамент отвечал за закупку и поставку 

товаров. В то время премьер-министрам платили 290 лакхов, а заместителям министров - 

180 лакхов. Таким образом отдел внутренних интересов Минфина не только выплачивал 

зарплату сотрудникам всех министерств, но и обеспечивал министерство углем и 

свечами. Министерство финансов, которое изначально состояло из пяти человек, резко 

выросло с момента присоединения к Министерству таможни. В то время в Министерстве 
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финансов было наибольшее количество сотрудников по сравнению с другими 

министерствами. История свидетельствует о том, что Министерство финансов возглавляли 

три человека: внутренний сын, иностранный сын и офицер, отвечающий за таможенное 

оформление, и под их началом работало около 80 человек. 

1.2 Государственные финансы Богда 

В конце 1911 года министерство финансов и министерство иностранных дел восстановили 

таможенную пошлину на золото. Предыдущий налог в размере 2 процентов годовых на 

цену золота, добытого и продаваемого в Монголии, был отменен, и этот налог составляет 

16,5 процента в месяц. Несмотря на введение различных налогов, государственная казна в 

то время была тяжелой, и доходы иногда не оправдали ожиданий. В то время большая часть 

населения была освобождена от налогов, поэтому финансирование было 

затруднено. Воплощались тогдашние губернаторы и дворяне, а губернаторы, помощники, 

придворные и дворяне моложе 25 лет были освобождены от уплаты дани, поэтому они 

просили ссуды у своего вечного соседа, России, для получения доходов бюджета. Страна 

приняла наше предложение и в мае 1912 года выдала 100 000 рублей сроком на 10 лет. Это 

помогло нашей экономике, но не секрет, что больше денег требовалось на военные и 

гражданские расходы. Поэтому 15 января 1913 года премьер-министр Т. Намнансурен и 

министр финансов Г. Чагдаржав подписали с российским консулом Коростовцом договор 

о займе 2 млн рублей сроком на 20 лет. Шесть месяцев спустя наше правительство через 

российское консульство обратилось к своему северному соседу за очередной 

ссудой. Запрос был принят другой стороной, но было поставлено условие пригласить 

российского финансового консультанта в Монголию. Говорят, что правительство Богда 

пыталось собирать налоги со всех аймаков и генерировать доходы бюджета внутри страны, 

считая это неприемлемым. Планируется собрать 246 тысяч ланов с аймака Тушит Хан и 82 

тысячи ланов с аймака Саин Нойон Хан. Тогда со всех аймаков планировалось собрать 700 

тысяч лакхов денег (примерно 37 граммов на лан), но только 25 процентов из них было 

перечислено в государственную казну. Этого было недостаточно для удовлетворения всех 

финансовых потребностей, поэтому правительство Богда снова занялось поисками 

кредита. Говорят, что он обратился за ссудой в отделение банка Warrior State, 

действовавшего в Монголии. Но банкиры, как и россияне, ставят нам свои 
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условия. Говорят, что средний долг домохозяйства в Монголии измеряется тысячами 

лакхов. В банке оговорились, что правительство Богда сможет получить кредит только 

после погашения долга. Правительство Богда поручило общественности принять меры по 

выплате долга, а Министерство финансов потребовало, чтобы граждане выплатили долг. В 

результате 25% всей задолженности Монголии банку было выплачено в конце 1913 года, 

но безрезультатно. Государственный банк Daichin не ссужал деньги правительству 

Богда. Таким образом, наша страна кое-где обращалась за ссудой, но безуспешно, поэтому 

предлагалось увеличить ссуду из России до 3 миллионов рублей. Северный сосед 

изначально предоставит ссуду в размере 2 млн рублей, четверть из которых может быть 

потрачена на военные училища в Монголии, а остальная часть - в бюджет. Заем подлежит 

погашению в течение 30 лет, но, опять же, заем не будет доступен, если не будет нанят 

российский консультант. Таким образом, С.А. Козин решил поработать финансовым 

советником правительства Богда, и наша страна смогла получить желаемый заем у 

северного соседа. Государственный банк Daichin не ссужал деньги правительству 

Богда. Таким образом, наша страна кое-где обращалась за ссудой, но безуспешно, поэтому 

предлагалось увеличить ссуду из России до 3 миллионов рублей. Северный сосед 

изначально предоставит ссуду в размере 2 млн рублей, четверть из которых может быть 

потрачена на военные училища в Монголии, а остальная часть - в бюджет. Заем подлежит 

погашению в течение 30 лет, но, опять же, заем не будет доступен, если не будет нанят 

российский консультант. Таким образом, С.А. Козин решил поработать финансовым 

советником правительства Богда, и наша страна смогла получить желаемый заем у 

северного соседа. Государственный банк Daichin не ссужал деньги правительству 

Богда. Таким образом, наша страна кое-где обращалась за ссудой, но безуспешно, поэтому 

предлагалось увеличить ссуду из России до 3 миллионов рублей. Северный сосед 

изначально предоставит ссуду в размере 2 млн рублей, четверть из которых может быть 

потрачена на военные училища в Монголии, а остальная часть - в бюджет. Заем подлежит 

погашению в течение 30 лет, но, опять же, заем не будет доступен, если не будет нанят 

российский консультант. Таким образом, С.А. Козин решил поработать финансовым 

советником правительства Богда, и наша страна смогла получить желаемый заем у 

северного соседа. Северный сосед изначально предоставит ссуду в размере 2 млн рублей, 

четверть из которых может быть потрачена на военные училища в Монголии, а остальная 
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часть - в бюджет. Заем подлежит погашению в течение 30 лет, но, опять же, заем не будет 

доступен, если не будет нанят российский консультант. Таким образом, С.А. Козин решил 

поработать финансовым советником правительства Богда, и наша страна смогла получить 

желаемый заем у северного соседа. Северный сосед изначально предоставит ссуду в 

размере 2 млн рублей, четверть из которых может быть потрачена на военные училища в 

Монголии, а остальная часть - в бюджет. Заем подлежит погашению в течение 30 лет, но, 

опять же, заем не будет доступен, если не будет нанят российский консультант. Таким 

образом, С.А. Козин решил поработать финансовым советником правительства Богда, и 

наша страна смогла получить желаемый заем у северного соседа. 

1.3 Козин С.А. приехал в Монголию в качестве консультанта. 

Правительство Богда подписало договор с С.А. Козиным 25 декабря 1913 года. Контракт 

был подписан сроком на три года, и 13 мая 1914 г. С.А. Козин приехал в Монголию для 

работы экономическим консультантом. По прибытии он начал изучать финансовое 

положение нашей страны и основные источники доходов и искать пути увеличения 

экономических ресурсов. Он увидел, что в нашей стране много полезных ископаемых и 

большое поголовье скота, поэтому есть возможность поставлять их на российский 

рынок. Поэтому Монголия направила своей стране ноту, в которой говорилось, что можно 

выдать ссуду, потому что у нее есть ресурсы для погашения ссуды. Таким образом, 30 

сентября 1914 года наш северный сосед решил предоставить нашей стране ссуду в 3 

миллиона рублей сроком на 30 лет. В этом случае, если первые 1 млн рублей выдаются 

сразу, Остальные деньги урезали на 500 тысяч рублей с разницей в полгода. Помимо 

государственного бюджета, деньги пойдут на улучшение сельского хозяйства и 

животноводства, использование недр, обучение российских тренеров и обучение 

граждан. Кредит подлежит погашению в течение 30 лет, при этом оговорено погашение 100 

тысяч рублей в год с даты окончательного кредита. Таким образом, С.А. Козин очень помог 

в получении долгосрочных кредитов от северного соседа. В 1915 году он создал 

государственный счет доходов и расходов, составил консолидированный бюджет и 

подготовил отчет, а в 1916 году он учредил Финансовый консультативный совет, который 

нанял 25 экономистов, инженеров и специалистов по сельскому хозяйству из северного 

соседа. Отделение Интересно посмотреть, как в то время определялись основные 
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бюджетные проблемы. Иностранцы, работающие в Монголии, редко общаются с местными 

властями и платят налоги. Иностранцы также сталкиваются со многими проблемами, 

такими как использование пастбищ и пахотных земель на нелицензионных участках, а 

также тот факт, что они не платят налоги за добычу полезных ископаемых. Это объясняется 

отсутствием единого порядка взимания налогов и отсутствием контроля над арендной 

платой. Поэтому они посоветовали правительству Богда повысить налоговые ставки и 

усилить контроль. С этой целью было рекомендовано, чтобы Министерство финансов, 

которое изначально было создано с отделом внешних процентных ставок, внутренним 

отделом процентных ставок и отделом таможенного оформления, создало отдел содействия 

государственным доходам. Как только этот отдел был создан, 

1.4 Создание банковского сектора в Монголии 

В начале 19 века Монголия не имела собственного банка. Работали только отделения 

иностранных банков. Первым банком, работавшим в Монголии, был Государственный банк 

Дайчин. В 1906 году министерство финансов Маньчжурии открыло отделения в Миймаа и 

Улястаи, чтобы предоставлять ссуды под высокие проценты монгольским гражданам и 

торговцам и получать от них прибыль. С тех пор монголы брали большие займы в 

банке. Согласно отчету Министерства финансов за 1911 год, граждане Монголии были 

должны 800 000 лакхов государственному банку Дайчин. В то время было мало монголов, 

которые вовремя платили. Поэтому Дайчинский государственный банк поставил условие, 

что правительству Богда может быть предоставлена ссуда, если монгольский долг будет 

погашен. Конечно, правительство Богда, освобожденное от маньчжурского гнета, 

нуждалось в то время в больших деньгах для увеличения государственной казны. Поэтому 

Богд Хаан поручил Министерству финансов каким-то образом погасить долги монголов 

перед Дайчинским государственным банком. В конце 1911 года министерство финансов 

выплатило 25 процентов общего долга монголов Дайчинскому государственному банку. Но 

это не помогло. Государственный банк Daichin не отступил от своего обещания 

правительству Монголии и не ссудил деньги. Поэтому правительство Богда решило не 

управлять Государственным банком Воинов в Монголии. Таким образом, китайскому 

банковскому сектору было запрещено работать в Монголии. Но после этого в Монголии 

открылось отделение российского банка. Он тесно связан с Юферовым, гражданином 
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России, который знает Монголию как свои пять пальцев. В 1912 году он представил 

правительству Богда предложение о создании частного банка в Монголии в сотрудничестве 

с Великобританией и Францией. Однако он продал разрешение правительства России 

правительству России. Вскоре, в 1913 году, к нашей стране подошли русские и решили 

выкупить предоставленное Юферову право на создание банка. Пожалуйста, немедленно 

сообщите нам, если банк может быть открыт в Монголии. Российское правительство 

заявило, что не будет нарушать соглашение Юферова с правительством Богда о создании 

банка. Мы решили купить предоставленное Юферову право на создание 

банка. Пожалуйста, немедленно сообщите нам, если банк может быть открыт в 

Монголии. Российское правительство заявило, что не будет нарушать соглашение Юферова 

с правительством Богда о создании банка. Мы решили купить предоставленное Юферову 

право на создание банка. Пожалуйста, немедленно сообщите нам, если банк может быть 

открыт в Монголии. Российское правительство заявило, что не будет нарушать соглашение 

Юферова с правительством Богда о создании банка. 

Правительство Монголии не хотело мириться с этим, но согласилось. История показала, что 

маньчжурский банк был вынужден принять российские условия, пытаясь возобновить 

операции в Монголии. В 1915 году между правительствами Монголии и России было 

достигнуто соглашение. Согласно соглашению, русские создадут фондовый банк 

Монголии и займут деньги под 6% годовых для официальных нужд монголов. В нем также 

говорилось, что 14 процентов годовой прибыли банка пойдет правительству 

Монголии. Однако россияне не выполнили свои обязательства по соглашению. Например, 

только в 1917 году отчеты о доходах и расходах банка были представлены в Министерство 

финансов. 14 процентов прибыли банка не были переданы монгольской стороне. Даже 

правительство Монголии не предоставило необходимых кредитов. Правительство 

Монголии запросило у Финансового банка ссуду в размере 200 000 рублей в 1915 году, 300 

000 рублей в 1917 году и 200 000 рублей в 1918 году, но получило отказ. Должностные лица 

в то время заметили, что российский банк был создан не для кредитования правительства 

по низким процентным ставкам, а для кредитования монгольских торговцев под высокие 

процентные ставки и получения прибыли, и предприняли шаги по приостановлению прав 

иностранных банков. Например, было внесено предложение о полном запрете деятельности 

Монгольского казначейского банка, которое в 1918 году обсуждалось и поддерживалось 
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верхней и нижней палатами государства. Тут же руководство российского банка направило 

письмо в правительство. В письме говорится, что активы банка оказались в кризисе из-за 

войны в Европе, которая нарушила первоначальное соглашение. С 1915 по 1918 год 

Казначейским банком Монголии было совершено сделок на 19,4 миллиона рублей. Было 

предложено, чтобы монгольская сторона не отказывалась отдавать 14 процентов своей 

чистой прибыли. Наша партия не приняла это предложение и официально закрыла 

Сибирский торговый банк Монголии. 

Чтобы решить свои финансовые проблемы, маньчжуры решили восстановить банковские 

права государства и 14 октября 1918 года подписали соглашение о сотрудничестве. По 

этому соглашению монголы платят три процента годовых, если они кладут деньги в 

банк. Правительство Монголии займёт под 8 процентов. Долги перед монголами будут 

погашены в течение трех лет. Историки считают, что возобновление операций в Монголии 

банкирами-воинами было направлено, с одной стороны, на получение прибыли, а с другой 

- на погашение прежних долгов.  

2 июня 1924 г. был учрежден Монгольский торгово-промышленный банк с совместным 

капиталом Монголии и Советского Союза. Другими словами, фундамент нынешнего Банка 

Монголии был заложен вместе с россиянами. Банк был передан Монголии русскими в 1954 

году. До конца 1980-х годов Банк Монголии занимался денежной реформой, выпуском 

национальной валюты, регулированием движения цен и кредитованием физических лиц и 

торговцев. Однако в начале 1990-х годов в Монголии была двухуровневая банковская 

система. Другими словами, существует двухуровневая система: центральный банк и 

коммерческий банк. По состоянию на 17 июля 2012 года Банк Монголии контролировал 

деятельность более 14 коммерческих банков с 17 филиалами в аймаках и 1 

представительством в Лондоне. 

1.5 Монеты и банкноты 

-Установление бартерных отношений для обмена товаров на товары- 

В каменном веке люди ели натуральные продукты и животных. С годами они избавляются 

от этого менталитета и пытаются создать то, что им нужно. Спустя столетия некоторые 

начали заниматься различными видами деятельности, включая сельское хозяйство и 
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приручение диких животных. С этого времени человечество перешло к бартерным 

отношениям, при которых они обменивают то, что они создали, на то, что им нужно. «Это 

начало денег», - сказал  Л. Оюн, доктор философии, профессор факультета финансов 

Школы экономики Национального университета Монголии. Считается. Однако обмен 

на товары был трудоемким и нецелесообразным вариантом. Нет сомнений в том, что 

фермерам придется найти пастухов, чтобы заменить пшеницу скотом. В результате 

человечество отказалось от этого неуклюжего метода и начало покупать определенные 

товары. Например, древние цивилизации покупали такие товары, как пшеница, медь, 

железо, домашний скот и шкуры животных. Но это тоже была не идеальная версия, поэтому 

человечество начало вливать монеты в обращение. С введением в обращение монет 

торговля стала быстрее и эффективнее. Хотя считается, что монеты впервые были 

выпущены лоулангами, живущими в Китае, В некоторых исторических текстах говорится, 

что Лидийское царство, существовавшее в Малой Азии с 643 по 630 год до нашей эры, 

чеканило первую монету. Однако в 7 веке до нашей эры, когда Персидская империя была 

завоевана королем Карусом Великим, чеканка монет прекратилась. Это история 

происхождения монет в мире. Болдбаатар, руководитель отдела исследований денежно-

кредитной политики Банка Монголии:  Деньги - это своего рода товар. Оплата 

производится за этот товар. В этом смысле деньги не должны терять свою ценность. 

-Введены в обращение первые бумажные деньги- 

Существует множество свидетельств того, что наши предки, как и древние цивилизации, 

чеканили монеты и использовали их в обращении. Например, во времена династий Хунну, 

Тюрков, Уйгуров и Киданей в Ист-Энде чеканились такие монеты, как серебро, серебро 

Ульгии и входной камень Великого хана, а операции с товарными деньгами 

осуществлялись на высоком уровне развития. Кроме того, в 1206 году Чингисхан создал 

единое государство Монголию и выпустил золотые и серебряные монеты - 

Сухес. Исторические артефакты показывают, что древние монеты чеканились из золота и 

серебра. Ученые считают, что это связано с физическими свойствами золота и 

серебра. Поскольку золото и серебро не окисляются, не корродируют, не теряют цвет, 

встречаются редко и легко разрушаются, эти металлы часто чеканили в монеты. Но монеты 

использовались в дальних войнах, Халтар, бывший директор Департамента банкнот 
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Банка Монголии Это было историческое событие, внесшее ценный вклад в развитие 

мировых денег. После Чингисхана его преемники Угудей-хан в 1236 году провели 

денежные реформы, объединив монеты разного размера и веса в монеты одного размера и 

веса. Затем, в 1253 году, Мёнке выпустил большое количество бумаги и монет и основал 

Денежное управление. В 1260 году Хубилай-хан ввел в обращение десять, двадцать, сто 

тысяч банкнот и основал в Хархорине банк денежных переводов. Выпущенные им 

банкноты назывались банкнотами Хубилай-хана и выпускались с гарантиями из золота и 

серебра. В некоторых источниках банкноты Хубилай-хана измерялись цепями. 1 трасса 

имеет 1 серебряную ланю. 10 цепей равнялись 1 лан шиджир. Говорят, что русский ученый 

Козлов нашел его на территории современной Внутренней Монголии и выставил в 

Эрмитаже в Санкт-Петербурге, Россия. После Хубилай-хана бумажные деньги были 

выпущены в 1294 году по приказу Ульзиит-хана в Монгольской империи в 

Иране. Исследователи считают, что это был источник бумажных денег на Ближнем Востоке 

и в Европе. С тех пор бумажные деньги находились в обращении в 1309 году во время 

правления Хайсан-хана и в 1330 году во время правления Тогун-Тумур-хана. Между 1227 

и 1330 годами в обращение было введено более 40 видов бумажных денег на протяжении 

более 100 лет. Фактически, символы золота, серебра, металла и бумаги использовались 

более 100 раз во время правления Монгольской империи. Говорят, что русский ученый 

Козлов нашел его на территории современной Внутренней Монголии и выставил в 

Эрмитаже в Санкт-Петербурге, Россия. После Хубилай-хана бумажные деньги были 

выпущены в 1294 году по приказу Ульзиит-хана в Монгольской империи в 

Иране. Исследователи считают, что это был источник бумажных денег на Ближнем Востоке 

и в Европе. С тех пор бумажные деньги находились в обращении в 1309 году во время 

правления Хайсан-хана и в 1330 году во время правления Тогун-Тумур-хана. Между 1227 

и 1330 годами в обращение более 100 лет было введено более 40 видов бумажных 

денег. Фактически, золотые, серебряные, металлические и бумажные монеты 

использовались более 100 раз во время правления Монгольской империи. Говорят, что 

русский ученый Козлов нашел его на территории современной Внутренней Монголии и 

выставил в Эрмитаже в Санкт-Петербурге, Россия. После Хубилай-хана бумажные деньги 

были выпущены в 1294 году по приказу Ульзиит-хана в Монгольской империи в 

Иране. Исследователи считают, что это был источник бумажных денег на Ближнем Востоке 



 

 

18 

и в Европе. С тех пор бумажные деньги находились в обращении в 1309 году во время 

правления Хайсан-хана и в 1330 году во время правления Тогун-Тумур-хана. Между 1227 

и 1330 годами в обращение более 100 лет было введено более 40 видов бумажных 

денег. Фактически, символы золота, серебра, металла и бумаги использовались более 100 

раз во время правления Монгольской империи. После Хубилай-хана бумажные деньги 

были введены в обращение в Монгольской империи в Иране в 1294 году по приказу 

Ульзиит-хана. Исследователи считают, что это был источник бумажных денег на Ближнем 

Востоке и в Европе. С тех пор бумажные деньги находились в обращении в 1309 году во 

время правления Хайсан-хана и в 1330 году во время правления Тогун-Тумур-хана. Между 

1227 и 1330 годами в обращение более 100 лет было введено более 40 видов бумажных 

денег. Фактически, золотые, серебряные, металлические и бумажные монеты 

использовались более 100 раз во время правления Монгольской империи. После Хубилай-

хана бумажные деньги были введены в обращение в Монгольской империи в Иране в 1294 

году по приказу Ульзиит-хана. Исследователи считают, что это был источник бумажных 

денег на Ближнем Востоке и в Европе. С тех пор бумажные деньги находились в обращении 

в 1309 году во время правления Хайсан-хана и в 1330 году во время правления Тогун-

Тумур-хана. Между 1227 и 1330 годами в обращение более 100 лет было введено более 40 

видов бумажных денег. Фактически, золотые, серебряные, металлические и бумажные 

монеты использовались более 100 раз во время правления Монгольской империи. Между 

1227 и 1330 годами в обращение более 100 лет было введено более 40 видов бумажных 

денег. Фактически, символы золота, серебра, металла и бумаги использовались более 100 

раз во время правления Монгольской империи. Между 1227 и 1330 годами в обращение 

более 100 лет было введено более 40 видов бумажных денег. Фактически, золотые, 

серебряные, металлические и бумажные монеты использовались более 100 раз во время 

правления Монгольской империи. 

-Данзан-доллары будут использоваться вместо коротких знакомств- 

Монголы давно используют бумагу и монеты, но, к сожалению, эта богатая традиция 

денежного обращения была прервана во время маньчжурской оккупации Монголии в 17-19 

веках. В то время роль денег играли домашний скот, сырье животного происхождения, 

кожа, хадаг, чай. Кроме того, монголы использовали в обращении русский рубль и 
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китайский янчан. Ученые и исследователи считают, что это негативно сказалось на 

экономической независимости нашей страны. В общем, ни одна страна не может быть 

финансово и экономически независимой без собственной национальной валюты. Поэтому 

после национально-освободительного движения Богдийское правительство решило ввести 

национальную валюту. Это историческое событие, способствовавшее восстановлению 

экономики страны. Сертифицировано для животных, Эта недолговечная банкнота 

называется Little Date. На банкноте была гравировка Лувсангомбо, одного из известных 

мастеров, который по приказу Богд-хана служил распорядителем деревянного тигра 

Великого хурээ. Когда деревянный брус был готов, монгольские, русские и английские 

надписи на банкноте были напечатаны монгольской и русской типографией. На тот момент 

было выпущено 14 750 маршруток на сумму 250 000 долларов. Говорят, что маленькие 

финики были выпущены на банкнотах номиналом 10, 25, 50 и 100 штук. На 10-й банкноте 

изображены овцы, на 25-й купюре - коровы, на 50-й - лошади, на 100-й - 

верблюды. Младшее свидание было назначено на шесть месяцев с 27 мая 1921 года по 20 

ноября 1921 года из расчета шесть процентов. Однако эта валюта могла использоваться до 

выпуска следующей валюты. Некоторые исторические источники объясняют, что валюта 

использовалась до февраля 1923 года. Другие исторические источники утверждают, что в 

1922 году Бага Бользут был изъят из обращения, а Министерство финансов заказало новую 

банкноту в России. Эта банкнота называется данзанский доллар. Название банкноты 

связано с подписью премьер-министра Министерства финансов Данзанга. Тогда из России 

были заказаны 3,5 миллиона долларов, 1, 3, 5, 10 и 25 долларов. Однако данзанский доллар 

использовался в нашей стране недолго и был изъят из обращения в 1924 году. Некоторые 

исторические источники объясняют, что валюта использовалась до февраля 1923 

года. Другие исторические источники утверждают, что в 1922 году Бага Бользут был изъят 

из обращения, а Министерство финансов заказало новую банкноту в России. Эта банкнота 

называется данзанский доллар. Он назван в честь подписи премьер-министра 

Министерства финансов Данзанга в нижнем углу банкноты. Тогда из России были заказаны 

3,5 миллиона долларов на сумму 1, 3, 5, 10 и 25 долларов. Однако данзанский доллар 

использовался в нашей стране недолго и был изъят из обращения в 1924 году. Некоторые 

исторические источники объясняют, что валюта использовалась до февраля 1923 

года. Другие исторические источники утверждают, что в 1922 году Бага Бользут был изъят 
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из обращения, а Министерство финансов заказало новую банкноту в России. Эта банкнота 

называется данзанский доллар. Он назван в честь подписи премьер-министра 

Министерства финансов Данзанга в нижнем углу банкноты. Тогда из России были заказаны 

3,5 миллиона долларов на сумму 1, 3, 5, 10 и 25 долларов. Однако данзанский доллар 

использовался в нашей стране недолго и был изъят из обращения в 1924 году. Он назван в 

честь подписи премьер-министра Министерства финансов Данзанга в нижнем углу 

банкноты. Тогда из России были заказаны 3,5 миллиона долларов на сумму 1, 3, 5, 10 и 25 

долларов. Однако данзанский доллар использовался в нашей стране недолго и был изъят из 

обращения в 1924 году. Он назван в честь подписи премьер-министра Министерства 

финансов Данзанга в нижнем углу банкноты. Тогда из России были заказаны 3,5 миллиона 

долларов на сумму 1, 3, 5, 10 и 25 долларов. Однако данзанский доллар использовался в 

нашей стране недолго и был изъят из обращения в 1924 году. 

-MNT, производное от слова «район», вошло в оборот- 

2 июня 1924 года Монгольский торгово-промышленный банк, ныне Банк Монголии, был 

создан с участием монголо-советских совместных предприятий. 22 февраля 1925 года 

правительство поддержало предложение банка о введении новой валюты и издало указ о 

денежной реформе. В то же время национальной валютой был тогрог, и Банк Монголии был 

уполномочен выпускать его. Поскольку монеты имеют форму круга, денежная единица 

называется тогрог. 9 декабря 1925 года Центральный банк выпустил 1, 2, 5, 10, 50 и 100 

банкнот на сумму 200 тысяч тугриков. В то же время 25 процентов выпущенных MNT 

гарантированы драгоценными металлами и стабильной иностранной валютой, а 75 

процентов - быстро продаваемыми товарами. Также 10, 15, Было выпущено 50 монет и 1 

монета тогрог. Они выпускаются в 18 граммах чистого белого серебра. По состоянию на 

1925 год на монгольском рынке было более 20 миллионов проституток. В некоторых 

исторических писаниях говорится, что китайцы предпочитали использовать эту банкноту, 

потому что китайский янчан в то время был дороже, чем монгольский туграг. В то время, 

когда в обращении находилась национальная валюта, на рынке параллельно 

использовались тогрог и янчан. Буксир, который изначально был равен 0,88 янчан, в конце 

1926 года стал равным 1 янчан. Как только буксир успешно поступил на рынок, обменный 

курс повысился, и доверие населения к буксиру начало восстанавливаться, с 1 января 1927 
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года все офисы, предприятия и хозяйствующие субъекты получали оплату 

буксирами. Исторические источники отмечают, что китайский рынок был полностью 

вытеснен с китайского рынка. Таким образом, тогрог успешно вышел на рынок, обменный 

курс повысился, и доверие общества к тогрогу было восстановлено. Другими словами, 

Монголия стала полностью финансово и экономически независимой, проводя политику 

денежно-кредитной реформы и вытесняя китайскую валюту и другие иностранные валюты 

с внутреннего рынка. 

-MNT гарантирован как золото - 

Однако в то время предложение белых денег на мировом рынке превысило спрос, и 

обменный курс начал падать. В 1927 году Великий Государственный Хурал (Парламент) 

решил разместить тогрог в качестве гарантии на золото на основе накопленных 

золотовалютных резервов Банка Монголии, поскольку это могло привести к обесценению 

тогрога, основанного на белых деньгах. При этом буксир постепенно обеспечивался 

золотом. Например, в январе 1927 года 17 процентов тогрога, обращающегося на 

внутреннем рынке, были гарантированы золотом, в январе 1928 года - 40 процентов, а в 

июле 1928 года - 64 процента золотом. Таким образом, 1 августа 1928 года тогрог был 

официально гарантирован как золото, и тогрог был объявлен по официальному обменному 

курсу 51,8 цента США. Это положило конец денежной реформе, начатой в 1925 году. MNT 

стал сильной национальной валютой Монголии. Монголия впервые выпустила тогрог в 

1925 году, а в 1939, 1941 и 1955 годах он был перевыпущен для пополнения запасов 

государственного банка. Сообщается, что в 1940 году количество наличных денег в 

обращении достигло 53,9 млн. Тугриков за счет увеличения денежных доходов и оборота 

населения в результате развития экономического сектора страны. Старые банкноты 1925, 

1927 и 1935 годов были изъяты из обращения в 1966 году и заменены банкнотами нового 

выпуска с гербом Монгольской Народной Республики. Работа была завершена 1 апреля 

1967 года, а к 1968 году купюры 1925, 1927 и 1935 годов были изъяты из 

обращения. Банкнота с гербом Монгольской Народной Республики, введенная в обращение 

в 1966 году, использовалась нашей страной до 1993 года. В 1992 году наша страна приняла 

новую конституцию и сменила название на Монгольскую Народную 

Республику. Следовательно, необходимо было поменять национальную валюту. Также с 1 
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июля 1990 г. был введен базовый курс тогрога по отношению к доллару 

США. Впоследствии, 23 марта 1992 г., обменный курс одного доллара США был 

установлен на уровне 40 тугриков. В 1993 году обменный курс доллара США был 

установлен на уровне 150 тугриков. В 1993 году было выпущено 1, 5, 10, 20, 50, 100, 500 и 

1000 банкнот, в 1997 году было выпущено 5 000 и 10 000 банкнот, а в 2006 году было 

выпущено 20 000 банкнот. Эти банкноты все еще находятся в обращении. В 1992 году наша 

страна приняла новую конституцию и сменила название на Монгольскую Народную 

Республику. Следовательно, необходимо было поменять национальную валюту. Также с 1 

июля 1990 г. был введен базовый курс тогрога по отношению к доллару 

США. Впоследствии, 23 марта 1992 г., обменный курс одного доллара США был 

установлен на уровне 40 тугриков. В 1993 году обменный курс доллара США был 

установлен на уровне 150 тугриков. В 1993 году было выпущено 1, 5, 10, 20, 50, 100, 500 и 

1000 банкнот, в 1997 году было выпущено 5 000 и 10 000 банкнот, а в 2006 году было 

выпущено 20 000 банкнот. Эти банкноты все еще находятся в обращении. В 1992 году наша 

страна приняла новую конституцию и сменила название на Монгольскую Народную 

Республику. Следовательно, необходимо было поменять национальную валюту. Также с 1 

июля 1990 года был введен базовый курс тогрога по отношению к доллару 

США. Впоследствии, 23 марта 1992 г., обменный курс одного доллара США был 

установлен на уровне 40 тугриков. В 1993 году обменный курс доллара США был 

установлен на уровне 150 тугриков. В 1993 году было выпущено 1, 5, 10, 20, 50, 100, 500 и 

1000 банкнот, в 1997 году было выпущено 5 000 и 10 000 банкнот, а в 2006 году было 

выпущено 20 000 банкнот. Эти банкноты все еще находятся в обращении. Также с 1 июля 

1990 г. был введен базовый курс тогрога по отношению к доллару США. Впоследствии, 23 

марта 1992 г., обменный курс одного доллара США был установлен на уровне 40 

тугриков. В 1993 году обменный курс доллара США был установлен на уровне 150 

тугриков. В 1993 году было выпущено 1, 5, 10, 20, 50, 100, 500 и 1000 банкнот, в 1997 году 

было выпущено 5 000 и 10 000 банкнот, а в 2006 году было выпущено 20 000 банкнот. Эти 

банкноты все еще находятся в обращении. Также с 1 июля 1990 г. был введен базовый курс 

тогрога по отношению к доллару США. Впоследствии, 23 марта 1992 г., обменный курс 

одного доллара США был установлен на уровне 40 тугриков. В 1993 году обменный курс 

доллара США был установлен на уровне 150 тугриков. В 1993 году было выпущено 1, 5, 10, 
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20, 50, 100, 500 и 1000 банкнот, в 1997 году было выпущено 5 000 и 10 000 банкнот, а в 2006 

году было выпущено 20 000 банкнот. Эти банкноты все еще находятся в обращении. Были 

выпущены новые банкноты 500 и 1000 банкнот, в 1997 г. - 5000 и 10 000 банкнот, а в 2006 

г. - 20000 банкнот. Эти банкноты все еще находятся в обращении. Были выпущены новые 

банкноты 500 и 1000 банкнот, в 1997 г. - 5000 и 10 000 банкнот, а в 2006 г. - 20000 

банкнот. Эти банкноты все еще находятся в обращении. 

-Парижское соглашение и золотой стандарт- 

История показала, что, помимо монголов, древние цивилизации много использовали 

золотые и серебряные монеты. Однако золотые и серебряные монеты было трудно носить 

с собой, поэтому идея заключалась в том, чтобы производить бумажные деньги и 

использовать их в обращении. При этом они стали использовать бумажные банкноты с 

золотой гарантией на оборотной стороне. Однако безопасность бумажных денег перешла 

на золотой стандарт, поскольку он варьируется от страны к стране. В Париже в 1867 году 

на саммите наций мир решил гарантировать золото в своей валюте. Парижское соглашение 

признало золото единой формой мировых денег и формально решило перейти к золотым 

гарантиям. По Парижскому соглашению каждая валюта должна иметь золотое 

содержание. Определите золотое соотношение валют по отношению к их золотому 

содержанию. Обсуждались такие важные вопросы, как бесплатная конвертация валют в 

золото. После этого большинство стран мира перешло на золотой стандарт. На основе 

золотых резервов страны будет использовано эквивалентное количество банкнот. С тех пор 

валюты стран с большими золотыми резервами были сильными, в то время как валюты 

стран с низкими резервами были слабыми. Это главная особенность золотого 

стандарта. Таким образом, страны использовали в обращении бумажные деньги, 

обеспеченные золотом, и устанавливали обменный курс своих национальных валют на 

основе своих золотых резервов. Система была отменена в 1973 году на встрече министров 

финансов развитых стран в Бреттон-Вудсе, США, где был отменен золотой стандарт и 

началась долларовая эра. С одной стороны, прекращение этой стандартной зоны, Это 

может быть связано с тем, что страны за золото воевали друг с другом. Бреттон-Вудская 

система позволяет правительствам продавать золото Казначейству США. С этого времени 

доллар США стал золотой валютой, и валюты всех стран начали обмениваться по 
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отношению к доллару. При этом он определяет процентное увеличение или уменьшение 

курса валюты любой страны по отношению к доллару. Говорят, что его можно увеличить 

или уменьшить на один процент. В Бреттон-Вудском соглашении было оговорено, что если 

валюта страны резко вырастет или упадет по отношению к доллару, центральный банк 

страны вмешается, чтобы сохранить стабильность валюты страны. Таким образом, золотой 

стандарт был отменен, началась долларовая эра, и страны всего мира стремились 

поддерживать свои валюты, близкие к курсам национальной валюты. Однако Тегшаргал, 

профессор Школы экономики Национального университета Монголии, говорит, что 

система была изменена в 1976 году на конференции Международной валютной системы в 

Кингстоне, Ямайка. В 1976 году на заседании представителей Международной валютной 

системы в Кингстоне, Ямайка, было принято решение перейти от единого доллара к 

основному валютному стандарту. В результате он основан на нескольких ведущих валютах 

и осуществляет международные платежи в свободно плавающей валюте. С тех пор 

большинство стран мира получили возможность свободно устанавливать свои обменные 

курсы на основе рыночного спроса и предложения. Можно с уверенностью сказать, что это 

все еще так во всем мире. Наша страна устанавливает обменный курс с 1990 года на основе 

рыночного спроса и предложения. В 1976 году на заседании представителей 

Международной валютной системы в Кингстоне, Ямайка, было принято решение перейти 

от единого доллара к основному валютному стандарту. В результате он основан на 

нескольких ведущих валютах и осуществляет международные платежи в свободно 

плавающей валюте. С тех пор большинство стран мира получили возможность свободно 

устанавливать свои обменные курсы на основе рыночного спроса и предложения. Можно с 

уверенностью сказать, что это все еще так во всем мире. Наша страна устанавливает 

обменный курс с 1990 года на основе рыночного спроса и предложения. В 1976 году на 

заседании представителей Международной валютной системы в Кингстоне, Ямайка, было 

принято решение перейти от единого доллара к основному валютному стандарту. В 

результате он основан на нескольких ведущих валютах и осуществляет международные 

платежи в свободно плавающей валюте. С тех пор большинство стран мира получили 

возможность свободно устанавливать свои обменные курсы на основе рыночного спроса и 

предложения. Можно с уверенностью сказать, что это все еще так во всем мире. Наша 

страна устанавливает обменный курс с 1990 года на основе рыночного спроса и 
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предложения. С тех пор большинство стран мира получили возможность свободно 

устанавливать свои обменные курсы на основе рыночного спроса и предложения. Можно с 

уверенностью сказать, что это все еще так во всем мире. Наша страна устанавливает 

обменный курс с 1990 года на основе рыночного спроса и предложения. С тех пор 

большинство стран мира получили возможность свободно устанавливать свои обменные 

курсы на основе рыночного спроса и предложения. Можно с уверенностью сказать, что это 

все еще так во всем мире. Наша страна устанавливает обменный курс с 1990 года на основе 

рыночного спроса и предложения. Говорит С. Болд, бывший директор Департамента 

валютных и экономических исследований Банка Монголии.  В некотором смысле можно 

понять, что система обменных курсов соблюдается в большинстве стран мира. 

ГЛАВА 2. Фискальная реформа и налог на инфляцию 

2.1 68 процентов налога 

Спрос на медь начал резко расти в 2005 году из-за быстрого роста мировой 

экономики. Рыночный принцип гласит, что с ростом спроса растут и цены. Соответственно, 

цены на медь резко выросли в соответствии со спросом. Поэтому в то время наша страна 

проводила политику увеличения доходов бюджета за счет введения ценового налога на 

медный концентрат, экспортируемый на мировой рынок. В 2006 году парламент принял 

закон о налоге на непредвиденную прибыль на некоторые товары, и после вычета 2600 

долларов из цены тонны меди, экспортируемой Erdenet на мировой рынок, оставшаяся часть 

дохода была обложена налогом в размере 68 процентов. В то время медь стоила более 8 500 

долларов за тонну, поэтому в госбюджете была чистая прибыль не менее 3700 долларов за 

тонну. В результате государственный бюджет, который несколько лет находился в 

дефиците, с 2006 года растет. В период с 2006 по 2010 год в государственный бюджет было 

уплачено 1,7 триллиона тугриков налогов за экспорт медного концентрата Erdenet. Однако 

цена на медь не всегда была такой высокой, как раньше. Финансовый кризис, начавшийся 

на Уолл-стрит в США, в 2008-2009 годах перерос в глобальный экономический кризис. В 

то же время экономический рост в США, Японии и Китае замедлился, а производство 

замедлилось. В результате падающий спрос на горнодобывающие товары на внешних 

рынках и резкое падение цен на медь были прямым признаком приближения глобального 

экономического кризиса к нашей стране. Бюджет нашей страны на 2008 год 
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предусматривает среднюю цену на медь в размере 7 100 долларов за тонну. Erdenet 

планирует собрать 600-700 миллиардов тугриков в виде налога на повышение цен, но, 

скорее всего, это произойдет. На данный момент Б. Батжаргал, начальник отдела 

фискальной политики и координации Министерства финансов : Пока цена на  медь не 

опускается ниже 6 400 долларов США, бюджет может поддерживать баланс без 

потерь. Если цена на медь упадет ниже 6000 долларов, у бюджета возникнет дефицит. Если 

он упадет ниже 3500 долларов, налог на непредвиденную прибыль в Фонде развития 

Монголии будет отменен, а бюджет сократит неэффективные расходы, поскольку не будет 

источника финансирования в размере 10 000 тугриков для матерей, 500 000 тугриков для 

молодоженов и 100 000 тугриков для новорожденных. . Давно предупреждалось, что 

Однако в начале 2009 года ситуация ухудшилась: цена на медь упала до 2700 долларов за 

тонну на Лондонской бирже металлов после вычета 2600 долларов, оставив 68-процентный 

налог только на 100 долларов. Это слишком мало по сравнению с предыдущим налогом в 

размере не менее 3700 долларов за тонну. В бюджете на 2009 год цена на медь на мировом 

рынке была установлена на уровне 5800 долларов за тонну, и предполагалось, что бюджет 

не будет сокращен, если цена товара не упадет ниже 3400 долларов. Однако в результате в 

конце 2009 года налог на непредвиденные доходы на некоторые товары был снижен на 74 

процента по сравнению с предыдущим годом, в результате чего государственный бюджет 

остался с большим дефицитом. Б. Бадамцецег, начальник отдела макроэкономических 

исследований Национального статистического управления: Высокая доля налогов, 

составляющих доходную часть бюджета, ниже уровня прошлого года, что способствует 

формированию общего дефицита бюджета. Стоит отметить, что более половины этого 

снижения произошло за счет снижения налогов на цены на некоторые сырьевые товары. На 

тот момент  начальник отдела по работе с налогоплательщиками Главного налогового 

управления Н.Баяраа: Мировые цены на медь упали из-за экономического и финансового 

кризиса. Медь на Лондонской бирже металлов упала с 8000 долларов до 9000 долларов за 

тонну до 3000 долларов. Если цена на медь превышает 2600 долларов, взимается налог на 

68%. Таким образом, почти нет никаких предположений о том, что налог на повышение 

цены будет взиматься с цены на медь в размере 3000 долларов. Однако небольшое 

повышение цен на медь до 5 000 долларов США в мае принесло в государственный бюджет 



 

 

27 

13,4 млрд тугриков. Это означает, что 23,5 миллиарда тугриков было получено от налога на 

повышение цены на медь, который должен был составить 10,1 миллиарда тугриков. 

2.2 Цены на медь упали, а налоги упали на 68 процентов 

Во время экономического кризиса 2008-2009 годов цена на медь на внешних рынках упала 

в три раза, а цена на медь Erdenet упала, что, конечно, нанесло большой удар по нашей 

хрупкой экономике. Например, государственный бюджет имел прибыль в размере 133 

миллиардов тугриков в 2007 году, дефицит - 395 миллиардов тугриков в 2008 году и 

дефицит в размере 332 миллиарда тугриков на конец 2009 года. Ситуация усугублялась 

высокими расходами бюджета при снижении налоговых поступлений от роста цен на 

медь. Т. Очирхуу, бывший заместитель министра финансов  , сказал, что доходы от 

повышения цен на медь были потрачены, а не сохранены, что привело к фискальной 

нестабильности. было высказано в то время. Например, расходы бюджета были на 20 

процентных пунктов выше доходов. Хотя экономисты согласились с тем, что снижение 

налоговых поступлений было неизбежным, многие объясняли увеличение расходов более 

высокими доходами опрометчивым шагом государственных чиновников. Таким образом, 

правительство не намеревалось этого делать, даже несмотря на необходимость сокращения 

расходов при падении доходов бюджета. Это означает, что правительство составило проект 

бюджета на 2010 год с предполагаемыми доходами в 2 триллиона 306 миллиардов тугриков 

и расходами более 2 триллионов 664 миллиардов тугриков. Из-за высоких расходов бюджет 

на 2010 год имел дефицит в размере около 359 миллиардов тугриков, что эквивалентно 5 

процентам ВВП. Низкий уровень дохода, Однажды я сказал С.Баярцогту, который был 

министром финансов. Но из этого нельзя извлечь никаких уроков. Ожидается, что 

расходы бюджета на 2010 год превысят доходы. Ожидалось, что упорный дефицит будет 

компенсирован деньгами Монгольского фонда развития и иностранной помощью, а также 

государственными облигациями. Бюджет на 2010 год был установлен на уровне 5 184 

долларов за тонну меди и 900 долларов за унцию золота на мировом рынке. 

В результате планируется получить 208 млрд тугриков от повышения цен на медь и 34 млрд 

тугриков от повышения цен на золото. Другими словами, ни для кого не секрет, что в общей 

сложности 242 миллиарда тугриков ожидается от повышения цен на золото и медь в 2010 

году, из которых 141 миллиард тугриков планировалось направить на покрытие дефицита 
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государственного бюджета. Ожидается, что оставшиеся потери будут компенсированы 

странами-донорами в размере 65 млн. Долл. США. Даже если бы таким образом был покрыт 

значительный процент дефицита государственного бюджета, было ясно, что возникнет 

дефицит в размере 82 млрд. Тугриков. Ожидается, что деньги будут получены за счет 

выпуска долгосрочных государственных облигаций. Другими словами, то, как дефицит 

бюджета был покрыт в 2008 году, использовался для покрытия дефицита бюджета 2010 

года. Одно дело покрыть половину дефицита бюджета деньгами Монгольского фонда 

развития, но Экономисты неоднократно предупреждали, что будет нецелесообразно 

покрывать значительную часть бюджета за счет иностранной помощи. Потому что 

иностранные займы и займы будут возвращены. В некотором смысле экономисты того 

времени считали, что даже если текущий бюджетный дефицит будет покрыт, в будущем 

нецелесообразно иметь долги. Поэтому экономисты советуют сократить неэффективные 

бюджетные расходы, чтобы использовать такой утомительный метод. Однако министр 

финансов пояснил, что это невозможно. Хорошо известно, что снижение государственных 

доходов привело к торговому дефициту, сокращению валютных резервов и резкому росту 

курса доллара. Например, валютные резервы упали с 1 миллиарда долларов до 500 

миллионов долларов, а официальный обменный курс доллара США достиг 1 590 

тугриков. Недавно он столкнулся с дилеммой: использовать ли имеющиеся валютные 

резервы для компенсации утраченного фронта или спины. Выход состоит в том, чтобы, по 

крайней мере, получить ссуду от страны-донора и присоединиться к соглашению МВФ о 

18-месячном резервном кредитовании. К счастью, впервые с 2010 года доходы от экспорта 

угля превысили доходы от экспорта меди, составив определенный процент доходов 

бюджета. Например, выручка от угля составила 29,8 процента от общего объема экспорта, 

а выручка от медного концентрата - 27 процентов. Когда Erdenet Mining Corporation 

подписывала контракт на поставку медного концентрата один раз в год, она обычно 

подписывала цену в начале года. Таким образом, даже если цена на медный концентрат на 

мировом рынке немного вырастет, Говорят, что значительного увеличения налога на 

повышение цены не было, потому что продукция поставлялась по цене, указанной в 

контракте на тот момент. При этом выручка от экспорта угля превысила выручку от 

экспорта меди. Однажды с ним встречался начальник отдела экономических 

исследований Национального статистического управления Н. Баасанджав.  Никто не 
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знает, что Эрдэнэт был единственным, кто заплатил налог на повышение цены на медь, 

потому что завод по производству медного концентрата в Ою Толгой в то время не 

работал. Компания заявляет, что, несмотря на то, что она вовремя платила налоги, это было 

большим бременем. 

2.3 Отменен налог 68% 

Хотя количество продукции Erdenet осталось прежним, ее доход определялся ценой, по 

которой она будет продаваться. В конце 2008 года выручка завода резко упала, а прибыль 

компании упала. В бизнес-плане на 2009 год завод был оценен в 4000 долларов, включая 68 

процентов и другие налоги. Это в четыре раза больше стоимости одной тонны чистой меди 

по сравнению с 2000 годом. Можно понять, что увеличение произошло из-за налога на 

повышение цен на 68%, который действует с 2006 года. С 2000 по 2005 год 13,6–22 

процента общих доходов компании приходилось на выплаты в бюджет, сборы и дивиденды, 

но с принятием закона о повышении цен они достигли 70 процентов. Нельзя сказать, что 

около 70% от общего дохода выплачивается в счет инфляционного налога. Помимо других 

налогов, налоговая нагрузка на завод составила 82,2 процента. Другими словами, налоговая 

нагрузка выросла в четыре раза. Сообщается, что доход был вычтен из налога со дня 

отгрузки медного концентрата. Как упоминалось выше, Erdenet Mining Corporation 

выплатила 1,7 трлн. Тугриков налогов в государственный бюджет за медный концентрат, 

экспортированный в период с 2006 по 2010 год. По данным налоговых органов, за первые 

два года было выплачено 870 миллиардов тугриков и переведено в Фонд развития 

Монголии. По заявлению компании, без учета этого налога завод мог бы работать без 

потерь при цене на медь в размере 3200 долларов. В то время цена за тонну чистой меди 

составляла 500 долларов. Предполагается, что выручка Erdenet снизится на 70 миллиардов 

тугриков, расходы - на 50 миллиардов тугриков, а прибыль - на 20 миллиардов 

тугриков. Официальные лица говорят, что цены на медь способствовали бюджетному 

кризису Монголии, в то время как цены на медь Erdenet упали в четвертом квартале 2008 

года. Но кризис уже начался. Однако Erdenet сказал, что необходимо как можно скорее 

преодолеть кризис и улучшить свое финансовое положение. Для этого Фонду развития 

Монголии необходимо создать резервный фонд за счет поступлений от роста цен на 
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некоторые продукты, установить ценовое страхование и изменить способ сбора 68 

процентов налогов и роялти. 

В результате в 2011 году был отменен так называемый 68-процентный налог на 

непредвиденную прибыль. С тех пор обогатительная фабрика Эрдэнэт перестала платить 

налог на добавленную стоимость за медный концентрат, экспортируемый на внешние 

рынки. С.Туул, начальник отдела сбора налогов Главного налогового управления: Вместо 

этого будет взиматься новый тип дополнительных роялти. Понятно, что за одну тонну меди 

будет взиматься дополнительный гонорар. Новый закон предусматривает 15-процентный 

налог на медный концентрат Erdenet, экспортируемый на мировой рынок по цене 9000 

долларов, 14-процентный налог по цене 8000 долларов и 13-процентный налог по цене 7000 

долларов. В частности, в закон были внесены поправки, требующие увеличения роялти для 

увеличения налоговых поступлений от доходов от добычи полезных ископаемых, когда 

цены на добычу полезных ископаемых слишком высоки. Этот налог будет взиматься в 

соответствии с ценой на мировом рынке и составит 5 + 15 процентов на медь. 5 + 5 

процентов по другим минералам. Говорят, что ставка налога на Erdenet снизилась вдвое 

после отмены инфляционного налога и увеличения роялти. Экономическое сообщество 

должно помнить, что в 2011 году ставка налога на мировом рынке была снижена до 8 400 

долларов за тонну, и в бюджет были включены дополнительные 169 миллиардов тугриков 

в виде роялти от Erdenet. К сожалению, цена на медь, основной экспортный продукт 

Монголии, упала до 9500 долларов за тонну в начале августа 2011 года, до 9000 долларов в 

начале сентября и до 6900 долларов в начале октября на Лондонском рынке 

металлов. Говорят, что ставка налога, взимаемая с Erdenet, снизилась вдвое из-за 

увеличения роялти. Экономическое сообщество должно помнить, что в 2011 году ставка 

налога на мировом рынке была снижена до 8 400 долларов за тонну, и в бюджет были 

включены дополнительные 169 миллиардов тугриков в виде роялти от Erdenet. К 

сожалению, цена на медь, основной экспортный продукт Монголии, упала до 9500 долларов 

за тонну в начале августа 2011 года, до 9000 долларов в начале сентября и до 6900 долларов 

в начале октября на Лондонском рынке металлов. Говорят, что ставка налога, взимаемая с 

Erdenet, снизилась вдвое из-за увеличения роялти. Экономическое сообщество должно 

помнить, что в 2011 году ставка налога на мировом рынке была снижена до 8 400 долларов 

за тонну, и в бюджет были включены дополнительные 169 миллиардов тугриков в виде 
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роялти от Erdenet. К сожалению, цена на медь, основной экспортный продукт Монголии, 

упала до 9500 долларов за тонну в начале августа 2011 года, до 9000 долларов в начале 

сентября и до 6900 долларов в начале октября на Лондонском рынке 

металлов. Экономическое сообщество должно помнить, что с Erdenet Mining Corporation 

были начислены дополнительные гонорары в размере 169 миллиардов тугриков. К 

сожалению, цена на медь, основной экспортный продукт Монголии, упала до 9500 долларов 

за тонну в начале августа 2011 года, до 9000 долларов в начале сентября и до 6900 долларов 

в начале октября на Лондонском рынке металлов. Экономическое сообщество должно 

помнить, что с Erdenet Mining Corporation были начислены дополнительные гонорары в 

размере 169 миллиардов тугриков. К сожалению, цена на медь, основной экспортный 

продукт Монголии, упала до 9500 долларов за тонну в начале августа 2011 года, до 9000 

долларов в начале сентября и до 6900 долларов в начале октября на Лондонском рынке 

металлов. Б. Батжаргал, начальник отдела налогово-бюджетной политики 

Министерства финансов:  Если мировая цена на медь будет стабильной, Erdenet Mining 

Corporation получит 169 миллиардов тугриков в виде дополнительных лицензионных 

платежей. Если мировые цены на медь не оправдают ожиданий, Стабилизационный фонд 

будет использовать свои сбережения для покрытия дефицита и дефицита бюджета. Тогда 

было объявлено, что в стабилизационный фонд планируется направить 184 млрд тугриков. 

2.4 Рождение Стабилизационного фонда 

Во время глобального экономического кризиса 2008-2009 годов доноры не просто ссужали 

Монголию. Одним из десятков советов по поддержанию здоровья экономики было 

улучшение финансовой дисциплины. Рекомендуется не растрачивать весь доход, 

полученный во время высоких цен на продукцию майнинга, а сохранить часть и 

использовать по мере необходимости. В течение многих лет Всемирный банк советовал 

Монголии сберегать свои доходы и тратить их, когда бюджет ограничен, чтобы избежать 

фискальной нестабильности. Хотя было рекомендовано принять Закон о финансовой 

стабильности, его невыполнение привело к экономическим трудностям и сложному 

бюджету. Нам нужен закон о финансовой стабильности, потому что это может 

повториться Напомнил Клаус Роланд, страновой директор Всемирного банка по 

Монголии, Китаю и Корее. Поэтому правительство планирует реформировать бюджет, 
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создать эффективную систему планирования, исполнения, отчетности и мониторинга, 

децентрализовать, создать надежную систему закупок товаров, работ и услуг за счет 

государственных средств и обеспечить стабильность. Соответственно, в нашей стране 

принят Закон о фискальной стабильности, и в 2011 году он начал накапливаться в 

стабилизационном фонде от экспортной выручки горнодобывающего сырья. Закон 

предусматривает, что в качестве основного продукта будет выбрано экспортное сырье, 

составляющее три процента доходов бюджета. В то время этому требованию 

удовлетворяли медь и уголь. Поэтому, помимо цен на эти продукты за последние 15 лет, 

были добавлены прогнозные цены на следующие 3 года, чтобы обеспечить 

сбалансированную цену. Вместо этого равновесная цена вычитается из рыночной цены на 

медь и уголь. Остающийся доход аккумулируется в стабилизационном фонде. Таким 

образом, в соответствии с новым Законом о финансовой стабильности, одобренным 

парламентом, в Стабилизационный бюджетный фонд планируется накопить около 184 

миллиардов тугриков в первый год для накопления сбалансированных доходов бюджета с 

целью накопления доходов от повышения цен на добычу полезных ископаемых. 

В бюджете на 2014 год планируется накопить в стабилизационном фонде 29,8 млрд 

тугриков, а за первые девять месяцев года по этим продуктам было собрано 44 млрд 

тугриков. Рост цен на медь произошел в основном из-за того, что на тот момент план был 

перевыполнен. В бюджете на 2014 год Монголия установила мировую рыночную цену в 

размере 6836 долларов США за тонну и равновесную цену в размере 6232 долларов 

США. Однако, поскольку рыночная цена на медь превысила бюджетную, поступления от 

этого вида сырья в стабилизационный фонд увеличились. Перспективы по углю другие. В 

бюджете на 2014 год Монголия установила равновесную цену на сырой уголь на уровне 81 

доллара, а рыночную цену на коксующийся уголь - на уровне 119 долларов. Однако 

равновесная цена угля ниже рыночной. Чиновники объясняют, что это нарушило 

поступление угля в стабилизационный фонд. Несмотря на то, что рыночная цена на уголь 

упала ниже ожиданий, доходы стабилизационного фонда не пострадали из-за высокой 

рыночной цены на медь, и план был перевыполнен. В 2011–2014 годах в стабилизационный 

фонд было собрано 426 млрд тугриков, но в прошлом не было использовано ни одной 

тугриков из-за отсутствия специальных бюджетных требований. В то время Министерство 

финансов заявило, что деньги хранились в центральном банке. Если есть особые 
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бюджетные требования, средства изымаются в бюджет и используются. Однако закон 

регулирует использование стабилизационных фондов только тогда, когда прекращается 

поступление доходов от добычи меди и угля. До тех пор, Таким образом, наша страна 

получила опыт мирового экономического кризиса 2008-2009 годов и осталась с 

Стабилизационным фондом. 

2.5 Медный концентрат и рафинирование 

Erdmin производит катодную медь: По оценкам, обогатительная фабрика Erdenet 

производит около 25 миллионов тонн медной руды в год, из которых 500 000 тонн - это 

медный концентрат. При извлечении медного концентрата из руды большие количества 

окисленной руды выбрасываются. Несколько лет назад на складе находилось 40 миллионов 

тонн окисленной руды со средним содержанием меди 0,4 процента. Было сказано, что при 

переработке руды можно произвести 280 000 тонн меди. Поэтому планировалось 

переработать окисленную отходную руду и подкисить ее для производства 50 000 тонн 

катодно рафинированной меди в год. Другими словами, планировалось промыть руду 

химическим раствором для получения чистой меди. В 1995 году в нашей стране была 

внедрена технология производства катодно-рафинированной меди этим методом и рядом с 

заводом «Эрдэнэт» был построен завод «Эрдмин». Изначально завод протестировал и 

произвел только 3000 тонн чистой катодной и литой меди в первые годы. Хотя эксперимент 

по производству чистой меди был успешным, завод какое-то время не приносил прибыли 

из-за низкой цены на медь на мировом рынке. В результате мощность завода не 

увеличивалась более 10 лет, но завод был расширен за счет роста цен на медь на мировом 

рынке. Для повышения эффективности во второй половине 2000 года была 

усовершенствована технология и увеличена мощность завода. В результате завод сможет 

производить 50 тысяч тонн чистой меди в год из окисленной руды. С тех пор Erdmin 

производит не только чистую катодную и литейную медь из окисленной руды, но и 200 

метров внутренней монтажной проволоки диаметром 1,6 мм. В будущем мы будем 

производить 5 000 тонн медной проволоки с покрытием в год, электрический провод 

диаметром 1,2 мм для бытового использования и шесть видов строительно-монтажной 

проволоки. Когда-то было заявлено, что наша страна сможет полностью удовлетворить 

внутренний спрос на медный провод. Erdmin планировал дальнейшее увеличение 
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мощности завода от концентрата до чистой меди. Наша страна экспортирует медный 

концентрат на мировой рынок, не используя его в качестве конечного продукта. В этом 

смысле очевидно, что экспорт 500 000 тонн медного концентрата, ежегодно производимого 

Erdenet, повлечет за собой высокие транспортные расходы. Предполагается, что 125 000 

тонн меди будет транспортироваться ежегодно для переработки и экспорта 

концентрата. Однако в последние годы завод по переработке меди исчез и продолжает 

экспортировать свою продукцию в виде концентрата. 

Запасы Эрдэнэт овоо увеличились: По оценкам, более 100 компаний экспортируют 

медный концентрат на мировой рынок. С точки зрения конкурентоспособности Erdenet 

входит в десятку крупнейших мировых экспортеров медных и молибденовых 

концентратов. Компания сотрудничает с крупными финансово стабильными торговыми 

компаниями, признанными во всем мире. Например, по сообщениям, завод продает свою 

продукцию на китайский рынок по соглашениям с Samsung Corporation, Ocean Partners, Red 

Metals и Milliford Global Corporation. ГП «Эрдэнэт» заключает договор поставки один раз в 

год. Стоит отметить, что много лет назад соответствующие официальные лица сообщили 

нам, что цена на медь обычно согласовывается в начале года. В 2020 году ГП «Эрдэнэт» 

добыло 36,9 млн тонн руды и переработало 32,5 млн тонн руды. Кроме того, сверх плана 

произведено 11 700,0 тонны медного концентрата и 934,12 тонны молибденового 

концентрата, приняты меры по замедлению спада экспортных продаж из-за падения цен на 

медь. В результате выручка увеличилась на 47,4 млрд тугриков, а в 2020 году компания 

сократила расходы на 33 млрд тугриков за счет мер по сокращению затрат. Благодаря 

организации закупок было сэкономлено 88 млрд. Тугриков. Увеличить производство за 

счет модернизации завода и технологий Erdenet, 

Рудное тело месторождения Эрдэнэт-Овоо полностью изучено, запасы полезных 

ископаемых увеличены и сертифицированы по международному стандарту JORC. 

В рамках Основных направлений развития ГП «Эрдэнэт до 2031 года» реализован проект 

по увеличению запасов полезных ископаемых, крупные проекты разработаны 

монгольскими геологами, а австралийская компания провела большую работу по 

обеспечению разработки. завода. Всего за два года было пробурено более 40 000 метров 

пробуренных скважин. В 2017-2019 годах геологоразведочные работы на сумму около 20 
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миллионов долларов были продлены, чтобы продлить срок эксплуатации завода на 20 лет, 

и завод Эрдэнэт сможет проработать еще 60 лет. В частности, увеличив ресурсы 

месторождения Эрдэнэт-Овоо, Erdenet Mining Corporation обеспечила свои геологические 

ресурсы, которых хватит на 60-70 лет, по международным стандартам, которые 

соответствуют мировым стандартам. Помимо завода Эрдэнэт, С вводом в эксплуатацию 

завода Ою Толгой экспорт медного концентрата Монголии увеличился вдвое. Порт 

Гашуунсухайт По состоянию на 16 апреля 2021 года доставлено  32 грузовикамедного 

концентрата, а по состоянию на 17 апреля  2021 года  также доставлено 32 грузовика 

медного концентрата. Другими словами, экспорт медного концентрата во время этой 

эпидемии является нормальным явлением. 

2.6 Золото и переработка 

Несколько лет назад парламентариям пришла в голову идея повысить налоги на золото и 

получить определенный процент доходов государственного бюджета. Для этого тогдашние 

законодатели приняли в 2006 году закон о налогах на непредвиденные доходы. Сразу после 

вычета 500 долларов из цены золота, депонированного в центральном банке, оставшийся 

доход был обложен налогом в размере 68 процентов. В результате Фонд развития Монголии 

получил более 200 долларов налогов с унции золота. Однако в результате производство, 

экспорт и экспорт золота в нашей стране снизились одновременно. За четыре года до 

принятия закона в нашей стране было добыто 77 тонн золота, а за четыре года после 

принятия закона - 48 тонн. Например, более 70 золотодобывающих компаний в нашей 

стране добывали 20 тонн золота в год, в 2006 году - 15 тонн, В 2007 году в центральный 

банк было доставлено 10 тонн, а в 2008 году - 8 тонн золота. Падение цены на металл было 

связано с тем, что так называемая непредвиденная прибыль в размере 68 процентов и 

различные повышения цен привели к девяти волшебным вариантам, таким как контрабанда 

золота. Золото - твердая валюта. В этом смысле очевидно, что падение золота отрицательно 

сказалось на валютных резервах. Это разочаровывало законодателей и неоднократно 

скомпрометировало их. Лондонская биржа металлов первоначально отменила оставшийся 

налог после вычета 500 долларов из цены золота и решила обложить налогом оставшуюся 

прибыль после вычета 850 долларов за унцию золота с биржи и сконцентрировала ее в 

Фонде развития Монголии. Повышение цены на металл на 68 процентов было связано с 
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тем, что у так называемого закона о повышении цен было девять скрытых вариантов, таких 

как контрабанда золота. Золото - твердая валюта. В этом смысле очевидно, что падение 

золота отрицательно сказалось на валютных резервах. Это разочаровывало законодателей 

и неоднократно скомпрометировало их. Лондонская биржа металлов первоначально 

отменила оставшийся налог после вычета 500 долларов из цены золота и решила обложить 

налогом оставшуюся прибыль после вычета 850 долларов за унцию золота с биржи и 

сконцентрировала ее в Фонде развития Монголии. Повышение цены на металл на 68 

процентов было связано с тем, что у так называемого закона о повышении цен было девять 

скрытых вариантов, таких как контрабанда золота. Золото - твердая валюта. В этом смысле 

очевидно, что падение золота отрицательно сказалось на валютных резервах. Это 

разочаровывало законодателей и неоднократно скомпрометировало их. Лондонская биржа 

металлов первоначально отменила оставшийся налог после вычета 500 долларов из цены 

золота и решила обложить налогом оставшуюся прибыль после вычета 850 долларов за 

унцию золота с биржи и сконцентрировала ее в Фонде развития Монголии. Этот металл, 

известный как повышение цен, привел к снижению статуса этого металла, поскольку 

существовало девять скрытых вариантов, таких как контрабанда золота. Золото - твердая 

валюта. В этом смысле очевидно, что падение золота отрицательно сказалось на валютных 

резервах. Это разочаровывало законодателей и неоднократно скомпрометировало 

их. Лондонская биржа металлов первоначально отменила оставшийся налог после вычета 

500 долларов из цены золота и решила обложить налогом оставшуюся прибыль после 

вычета 850 долларов за унцию золота с биржи и сконцентрировала ее в Фонде развития 

Монголии. Этот металл, известный как повышение цен, привел к снижению статуса этого 

металла, поскольку существовало девять скрытых вариантов, таких как контрабанда 

золота. Золото - твердая валюта. В этом смысле очевидно, что падение золота отрицательно 

сказалось на валютных резервах. Это разочаровывало законодателей и неоднократно 

скомпрометировало их. Лондонская биржа металлов первоначально отменила оставшийся 

налог после вычета 500 долларов из цены золота и решила обложить налогом оставшуюся 

прибыль после вычета 850 долларов за унцию золота с биржи и сконцентрировала ее в 

Фонде развития Монголии. Это разочаровывало законодателей и неоднократно 

скомпрометировало их. Лондонская биржа металлов первоначально отменила оставшийся 

налог после вычета 500 долларов из цены золота и решила обложить налогом оставшуюся 
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прибыль после вычета 850 долларов за унцию золота с биржи и сконцентрировала ее в 

Фонде развития Монголии. Это разочаровывало законодателей и неоднократно 

скомпрометировало их. Лондонская биржа металлов первоначально отменила налог на 

остаток после вычета 500 долларов из цены золота и решила вычесть оставшуюся прибыль 

после вычета 850 долларов за унцию золота с биржи и передать ее в Фонд развития 

Монголии. 

Н. Баяра, в то время начальник отдела по работе с налогоплательщиками Главного 

налогового управления: По состоянию на первое полугодие 6,1 миллиарда тугриков 

должны были быть получены от налога на повышение цены на золото, из которых 3,9 

миллиарда тугриков или 63,3 процента были получены. . По сравнению с прошлым годом 

налог на повышение цены на золото практически уменьшен вдвое. Это связано с тем, что 

изменения в налоговом законодательстве о повышении цен на золото увеличили сумму 

дохода, облагаемого налогом при повышении цены. Например, в прошлом после вычета 

500 долларов за унцию золота оставшаяся прибыль облагалась налогом по ставке 68 

процентов. Теперь, после вычета 850 долларов за унцию золота, оставшаяся выручка 

облагается налогом по ставке 68 процентов, что снижает налогооблагаемую 

прибыль. Кроме того, страны, недоплатившие налог на повышение цен на золото в 

прошлом году, не уплатили свои налоги вовремя. Например, долг компании «Алтан-

Дорнод-Монголия» составляет 57 миллиардов тугриков. Налог не уплачивается, потому 

что он находится в Международном арбитражном суде. Есть много мест, которые не 

уплатили налог на повышение цены на золото. Такие компании, как Altan-Dornod-Mongol, 

Jampa, Erdes-Holding, Mongol Gazar и MHH, объяснили в то время, что они должны были 

уплатить в общей сложности 2,2 миллиарда тугриков налога на повышение цены на 

золото. Правительство приняло политику увеличения валютных резервов, поскольку порог 

налога на повышение цены на золото был повышен до 850 долларов, а неспособность 

некоторых компаний оплатить повышение цены на золото нарушила запланированные 

доходы государственного бюджета. Долг Алтан-Дорнод-Монголия составляет 57 

миллиардов тугриков. Налог не уплачивается, потому что он находится в Международном 

арбитражном суде. Есть много мест, которые не уплатили налог на повышение цены на 

золото. Такие компании, как Altan-Dornod-Mongol, Jampa, Erdes-Holding, Mongol Gazar и 

MHH, объяснили в то время, что они должны были уплатить в общей сложности 2,2 
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миллиарда тугриков налога на повышение цены на золото. Правительство приняло 

политику увеличения валютных резервов, поскольку порог налога на повышение цены на 

золото был повышен до 850 долларов, а неспособность некоторых компаний оплатить 

повышение цены на золото нарушила запланированные доходы государственного 

бюджета. Долг Алтан-Дорнод-Монголия составляет 57 миллиардов тугриков. Налог не 

уплачивается, потому что он находится в Международном арбитражном суде. Есть много 

мест, которые не уплатили налог на повышение цены на золото. Такие компании, как Altan-

Dornod-Mongol, Jampa, Erdes-Holding, Mongol Gazar и MHH, объяснили в то время, что они 

должны были уплатить в общей сложности 2,2 миллиарда тугриков налога на повышение 

цены на золото. Правительство приняло политику увеличения валютных резервов, 

поскольку порог налога на повышение цены на золото был повышен до 850 долларов, а 

неспособность некоторых компаний оплатить повышение цены на золото нарушила 

запланированные доходы государственного бюджета. В то время такие компании, как 

Mongol Gazar и MGH, должны были заплатить в общей сложности 2,2 миллиарда тугриков 

в виде налогов на повышение цен на золото. Правительство приняло политику увеличения 

валютных резервов, поскольку порог налога на повышение цены на золото был повышен 

до 850 долларов, а неспособность некоторых компаний оплатить повышение цены на золото 

нарушила запланированные доходы государственного бюджета. В то время такие 

компании, как Mongol Gazar и MGH, должны были заплатить в общей сложности 2,2 

миллиарда тугриков в виде налогов на повышение цен на золото. Правительство приняло 

политику увеличения валютных резервов, поскольку порог налога на повышение цены на 

золото был повышен до 850 долларов, а неспособность некоторых компаний оплатить 

повышение цены на золото нарушила запланированные доходы государственного бюджета. 

Например, с целью увеличения валютных резервов закон был отменен 1 января 2011 

года. Вместо этого была плата за использование полезных ископаемых и дополнительных 

ресурсов. С тех пор золотодобывающие компании начали выплачивать роялти в размере 

5%, в то время как ставка дополнительных роялти зависела от цены унции золота на 

мировом рынке. Например, унция золота стоит 1 процент, если она составляет 900–1000 

долларов США, 2 процента, если это 1000–1100 долларов США, 3 процента, если это 1100–

1200 долларов США, 4 процента, если это 1200–1300 долларов США, 1300 долларов США. 

перешла на систему 5-процентных дополнительных лицензионных отчислений, если 
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обменный курс превышает 1 миллиард долларов США. Снижение налогов, уплачиваемых 

производителями при низких ценах на золото, Такая иерархия была включена в Закон о 

полезных ископаемых с целью повышения налогов в периоды высоких ставок. С момента 

принятия закона цена на золото на мировом рынке упала ниже 1300 долларов за унцию. Это 

означает, что производители золота обычно платят 5-процентный налог на роялти. 

С 2011 года золотодобытчики платят максимальный налог в размере 10 процентов плюс 

дополнительные роялти. Это не большая цифра по сравнению с предыдущим 

налогом. Однако, снова снизив налог на золото, наша страна снова будет проводить 

политику возрождения производства этого металла, повышения его рейтинга и увеличения 

валютных резервов. Например, за счет снижения налога на золото цель - увеличить 

производство этого металла на 24 тонны в год и до 150 тонн через пять лет. В этом смысле, 

по мнению политиков, можно увеличить золотовалютные резервы и увеличить валютные 

резервы. Поэтому 24 января 2014 г. в Закон о полезных ископаемых были внесены 

поправки, в соответствии с которыми ставка роялти была снижена с 5% до 2,5%. Однако 

дополнительные гонорары были обнулены. В то время в нашей стране действовал закон, 

который соблюдал его сроком на пять лет. Другими словами, к 2019 году золотодобытчики 

будут освобождены от бремени AMNAT, то есть роялти. Бодлогын Хотя глобальная 

эпидемия негативно сказывается на финансовых рынках, в золотом секторе картина 

относительно нормальная по сравнению с мировым экономическим кризисом 2008-2009 

годов. А во время финансового кризиса золото считается наименее рискованным, поэтому 

покупки увеличиваются, а цены имеют тенденцию расти. Бодлогын Хотя глобальная 

эпидемия негативно сказывается на финансовых рынках, в золотом секторе картина 

относительно нормальная по сравнению с мировым экономическим кризисом 2008-2009 

годов. А во время финансового кризиса золото считается наименее рискованным, поэтому 

покупки увеличиваются, а цены имеют тенденцию расти. Бодлогын Хотя глобальная 

эпидемия негативно сказывается на финансовых рынках, в золотом секторе картина 

относительно нормальная по сравнению с мировым экономическим кризисом 2008-2009 

годов. А во время финансового кризиса золото считается наименее рискованным, поэтому 

покупки увеличиваются, а цены имеют тенденцию расти. 
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В дополнительном бюджете на 2020 год центральный банк согласился купить 24 тонны 

золота. Например, в прошлом году Банк Монголии закупил 23,6 тонны желтого металла у 

физических и юридических лиц, а рейтинг золота увеличился на 8,3 тонны по сравнению с 

тем же периодом прошлого года, что внесло в государственный бюджет 174 млрд 

тугриков. По состоянию на январь 2021 года Банк Монголии приобрел 1,35 тонны 

драгоценных металлов, что на 750 кг больше, чем за тот же период 2019 года, и на 2,2 тонны 

меньше, чем за тот же период 2020 года. В январе 2021 года филиал БОМ в аймаке Дархан-

Уул закупил 15,7 кг, а филиал БАМ в аймаке Баянхонгор закупил 60,3 кг драгоценных 

металлов. Средняя цена покупки 1 грамма золота Банком Монголии в январе 2021 года 

составила 170 985,19 тугриков. Банк Монголии закупил около 100 тонн драгоценных 

металлов за последние пять лет, увеличив валютные резервы страны на 3,7 миллиарда 

долларов. Для повышения рейтинга золота реализована программа «Золото-2», а для ее 

усиления компаниям предоставлен авансовый платеж и долгосрочное финансирование с 

условием возврата золота. В частности, центральный банк в прошлом проделал некоторую 

работу по увеличению покупок золота и предоставил авансы и долгосрочные ссуды с 

условиями выплаты золота для поддержки компаний и увеличения производства. Чтобы это 

усилить, компаниям предоставляется первоначальный взнос и долгосрочное 

финансирование с погашением золотом. В частности, центральный банк в прошлом 

проделал некоторую работу по увеличению покупок золота и предоставил авансы и 

долгосрочные ссуды с условиями выплаты золота для поддержки компаний и увеличения 

добычи. Чтобы это усилить, компаниям предоставляется первоначальный взнос и 

долгосрочное финансирование с погашением золотом. В частности, центральный банк в 

прошлом проделал некоторую работу по увеличению покупок золота и предоставил авансы 

и долгосрочные ссуды с условиями выплаты золота для поддержки компаний и увеличения 

производства. 

Он также согласился продолжить кредитование компаний в виде инвестиционных 

кредитов. В результате производственные мощности золотодобывающих компаний 

увеличились, а экспорт золота увеличился в пять раз до 1,7 миллиарда долларов в ноябре 

2020 года, что является значительным вкладом в экспортные поступления и платежный 

баланс Монголии. Другими словами, сектор, на который приходится только 24 процента 

экспортных поступлений Монголии, добивается прогресса. Кроме того, Банк Монголии 
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предоставит возможности для покупки драгоценных металлов в аймаках Дархан-Уул и 

Баянхонгор в прошлом, а также выдаст лицензии трейдерам драгоценных металлов. В 

результате поэтапной организации приема и обработки результатов анализа проб 

драгоценных металлов в электронном виде процесс закупок стал более сложным, а 

количество драгоценных металлов, продаваемых Банку Монголии, увеличилось. В 

будущем Банк Монголии планирует работать с соответствующими организациями для 

увеличения добычи драгоценных металлов, сокращения незаконной трансграничной 

торговли и формализации торговли драгоценными металлами определенного 

происхождения на внутреннем рынке. Это привело к увеличению покупок 

золота. Министерство горнодобывающей и тяжелой промышленности также встретилось с 

представителями Банка Монголии и коммерческих банков, чтобы обсудить меры и 

возможности по увеличению производства золота. 

Перед началом сезона добычи золота министры обратились за помощью в решении 

финансовых вопросов, стоящих перед компаниями, и предоставлении им долгосрочного 

финансирования. Что касается коммерческих банков, то министра горнодобывающей и 

тяжелой промышленности попросили рассмотреть вопрос об отзыве лицензий у 

золотодобывающих компаний в качестве залога. Несмотря на совместный приказ министра 

горнодобывающей и тяжелой промышленности и управляющего Банка Монголии в 2020 

году о предоставлении субсидированного финансирования для усиления Национальной 

программы Alt-2, 31 декабря 2020 года парламент принял постановление о предотвращении 

коронавируса и борьбе с ним. инфекция., поправки к Закону о снижении негативного 

воздействия на общество и экономику, В результате внесения поправок в положение также 

будут внесены поправки, предусматривающие предоставление авансового финансирования 

золотодобывающим компаниям в 2021 году. Согласно этому постановлению, срок 

погашения краткосрочных кредитов до 6 месяцев был продлен до конца этого года, а срок 

погашения долгосрочных кредитов был изменен с 24 месяцев на 36 месяцев. Центральный 

банк ожидает, что изменения решат проблему оборотного капитала для золотодобывающих 

компаний, увеличат производство золота и увеличат поступления золота в государственный 

бюджет. Согласно этой процедуре, срок погашения краткосрочных кредитов до 6 месяцев 

был продлен до конца текущего года, а срок погашения долгосрочных кредитов изменен с 

24 месяцев на 36 месяцев. Центральный банк ожидает, что изменения решат проблему 
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оборотного капитала для золотодобывающих компаний, увеличат производство золота и 

увеличат поступления золота в государственный бюджет. Согласно этой процедуре, срок 

погашения краткосрочных кредитов до 6 месяцев был продлен до конца текущего года, а 

срок погашения долгосрочных кредитов изменен с 24 месяцев на 36 месяцев. Центральный 

банк ожидает, что изменения решат проблему оборотного капитала для золотодобывающих 

компаний, увеличат производство золота и увеличат поступления золота в государственный 

бюджет. 

Не секрет, что производство золота в Монголии увеличилось в последние годы из-за 

снижения налога на золото, финансирования и периодических политических мер в этом 

секторе, но плавильная печь не справляется с нагрузкой. Другими словами, отсутствие 

оборудования затрудняло добычу золота. Кроме того, было трудно измерить вес другой 

экспортной продукции горнодобывающей промышленности. Например, по всей стране 

эксплуатировалось 384 грузовых автомобиля, но несколько лет назад отсутствовали 

эталонные калибры для проверки этих весов. Для решения этой проблемы необходима 

мобильная лаборатория, которая проверяет и удостоверяет вес грузовиков, - сказал 

председатель МПП, народный депутат У. Однажды я встретил Хурелсуха, когда он был 

заместителем премьер-министра. В то время он сказал, что сосредоточится на выделении в 

бюджет 4 млрд тугриков на улучшение содержания отделов стандартизации и метрологии 

аймаков, а также на модернизацию измерительных приборов и эталонного 

оборудования. Таким образом, монголы высоко оценили тот факт, что У. Хурелсух, будучи 

вице-премьером, решил вопрос стандартного оборудования, а будучи премьер-министром, 

сумел заключить договор о переработке золота. 

Председатель Монгольской народной партии, член парламента и 31-й премьер-министр У. 

Хурелсух принял участие в Монгольско-казахстанском бизнес-форуме в Нур-Султане, 

столице Республики Казахстан, во время своего официального визита в Республику 

Казахстан. В форуме приняли участие 30-й и 31-й Премьер-министры Монголии У. 

Хурелсух и Премьер-министр Республики Казахстан А.У.М. Подписано восемь 

соглашений, в том числе по обучению бортинженеров и специалистов по обслуживанию 

грузовых перевозок, производству карантинных препаратов, и создание учебного центра 

для подготовки специалистов. Б.Ачицайхан, генеральный директор ООО «Эрденес Альт 
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Ресурс», и Т. Шопшекбаевич подписал соглашение, по которому Казахстан бесплатно 

предоставил Монголии патент на технологию аффинажа золота на сумму 30 миллионов 

долларов. В 2013 году Республика Казахстан открыла аффинажный завод «Тау-Кен Алтын» 

в столице Нур-Султане в рамках своей цели по производству 70 тонн золота в год. В 

результате у него есть завод мирового класса, который может перерабатывать 25 тонн 

золота и 50 тонн серебра в год. 

Завод перерабатывает до 99,99% золота и финансируется Тау-Кен Самрук под надзором и 

управлением Министерства по инвестициям и развитию Казахстана. Участники монголо-

казахстанского бизнес-форума ознакомились с деятельностью завода. Кстати, с 4-го по 5-й 

век до нашей эры человечество начало добывать золото из других металлов. Золото 

содержит определенное количество металлов, таких как серебро, медь и 

железо. Количество чистого золота, содержащегося в образце, указывается 

образцом. Содержание золота выражено в 333, 375, 585, 750, 916, 960 и 999 пробах. Если 

есть 333 экземпляра золота весом в один грамм, то 333 процента - это чистое золото, а 

остальное - другой металл. Таким образом, содержание золота в ювелирных изделиях 

измеряется не только пробами, но и каратами. Например, Азиатские страны часто 

определяют содержание золота в каратах. Если это 14 карат, то это монета из 585 штук, как 

мы ее называем. Сегодня золото используется не только для международных расчетов, но 

и для ювелирных изделий, а также для производства двигателей и деталей самолетов для 

современных самолетов. 

ГЛАВА 3: Депозиты, связанные с соглашениями о стабильности 

-Река Бороо имела право вывозить золото- 

Закон о полезных ископаемых был принят в 1997 году. Статьи 20 и 21 закона 

предусматривают 10-летнее соглашение о стабильности с компанией, которая 

инвестировала в Монголию более 2 миллионов долларов. Согласно этому, наша страна 

тогда подписала соглашение о стабильности с четырьмя горнодобывающими 

компаниями. В частности, он подписал соглашения о стабильности с Boroo Gold, Qinghau 

Mack и Tsairt Mineral для привлечения иностранных инвестиций. Например, 6 июля 1998 

года Boroo Gold, компания с канадскими инвестициями, заключила соглашение о 
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стабильности с правительством Монголии на эксплуатацию золотого месторождения Бороо 

в сумме Мандал, аймак Селенге. Разведка месторождения золота Бороо в социалистический 

период финансировалась из государственного бюджета. По оценкам, доказанные запасы 

золота составляют около 43 тонн. Однако, учитывая бортовое содержание и использование 

каждого мелкозернистого золота, исследователи оценивают его запасы примерно в 70 

тонн. Река Бороо заключила соглашение о стабильности с одним из самых 

эксплуатируемых месторождений в центральной Монголии с хорошо развитой 

инфраструктурой. Соглашение о стабильности было подписано сроком на 15 лет и 

освобождено от уплаты корпоративного подоходного налога в течение трех лет после того, 

как компания начала производство. В течение следующих трех лет будет уплачено 50 

процентов этого налога. С тех пор было достигнуто соглашение о стабильности уплаты 100 

процентов корпоративного подоходного налога. Согласно первому контракту с этой 

компанией, Boroo Gold с 2001 года обязана платить 50 процентов своего корпоративного 

подоходного налога. Однако этот период был отложен на шесть лет, а ставка 

корпоративного подоходного налога была установлена на уровне максимум 25 процентов 

вместо 50 процентов. В частности, в 2000 году были внесены изменения в предыдущее 

соглашение о стабильности, а в 2007 году компания начала платить налог на прибыль. Если 

вы заработаете 3 миллиарда тугриков, вы получите 10-процентный налог. В соглашение 

внесены поправки, предусматривающие 25-процентный налог на прибыль в размере более 

3 миллиардов тугриков. Кроме того, компании были предоставлены другие налоговые 

льготы. Например, компании стало проще избежать налогообложения золота, 

экспортируемого с месторождения Бороо. Также импортные товары компании, 

К сожалению, эта компания оказалась слишком жестокой перед лицом столь 

благоприятных налоговых льгот. При этом до 2007 года компания добыла большую часть 

запасов Бороо, 41 тонну золота. В течение этого периода компании приходилось добывать 

золото на месторождении, поскольку она подписала соглашение о стабильности для работы 

в Монголии в течение 15 лет. Тем не менее, в течение периода налоговой льготы по 

корпоративному подоходному налогу были завершены семь лет добычи дождевого 

золота. Н. Баттумур, тогдашний председатель профсоюзного комитета компании на 

реке Бороо, объяснил в то время, что в соглашении о стабильности не указывалось, сколько 

тонн золота компания будет добывать в год на реке  Бороо  . Об этом было объявлено 28 
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апреля 2009 года. Н. Энхбат, лидер радикального реформаторского движения: Закон о 

полезных ископаемых 1997 года и Закон об иностранных инвестициях предусматривают 

налоговые льготы. В то же время, если поступят иностранные инвестиции, наша страна не 

будет облагаться корпоративным подоходным налогом, налогом на добавленную стоимость 

и всеми этими основными налогами. Согласно Закону о недрах 1997 года, все налоги не 

уплачиваются вообще после подписания соглашения о стабильности. На реке Бороо 

компания добывает золото на месторождении Бороо, плавит его и транспортирует прямо в 

аэропорт. Это та компания, которая занимается прямыми перевозками. Налоги не 

уплачиваются. Это бесполезно для Монголии. Согласно закону, другие компании должны 

поставлять свое золото в Банк Монголии по ценам мирового рынка. По реке Бороо 

компания перевозит его напрямую. Есть канадская компания Centerra Gold, которая 

является материнской компанией Boroo River. Худер и Йеруу продолжаются за пределами 

месторождения золота Бороо. Золотые месторождения Джаргалант и Наран Толгой в 

Тувском аймаке также продолжают стекать. Помимо Бороо, Centerra Gold владеет 

большинством разведанных месторождений золота и перспективных участков. По его 

словам, месторождение золота Наран Толгой находится под контролем Китая. 

Джон Kasakov, а затем президент и генеральный директор по  Бору Gold, сказал: В 

Монголии действует закон об иностранных инвестициях. Согласно этому закону, 

подписано соглашение о стабильности и действуют некоторые правовые нормы. В нашем 

инвестиционном соглашении изложены условия добычи золота. Мы заплатили больше, чем 

первоначальное технико-экономическое обоснование. Также уплачено больше 

корпоративного подоходного налога. Кроме того, работникам платят вдвое больше, чем 

указано в технико-экономическом обосновании. Мы платим 71 миллион долларов в год за 

такие услуги, как топливо и электричество. Он также платит 3 миллиона долларов в месяц 

в виде налогов. Наша геологоразведочная группа инвестировала в Монголию 25 миллионов 

долларов. По соглашению о стабильности мы имеем право экспортировать 

золото. Непоставка золота в Банк Монголии и неуплата 68% налога связаны с соглашением 

о стабильности. После подписания соглашения о стабильности с правительством Монголии 

был принят Закон о повышении налогов на определенные товары. Соглашение о 

стабильности было подписано с правительством Монголии для устранения потенциального 

налогового бремени. Неверно обвинять Бороо Гола в неуплате 68% налога и в 
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непредоставлении золота Банку Монголии. В соответствии с Соглашением о стабильности 

и тогдашним Законом о корпоративном подоходном налоге в 2004–2006 годах были 

отменены только льготы по налогу на прибыль. Однако из-за поправок к соглашению о 

стабильности в 2007 году Boroo Gold заплатила 58,1 миллиарда тугриков корпоративного 

подоходного налога в 2007-2008 годах. В целом с 2004 по 2008 год компания выплатила 

налоговым органам 124 млрд тугриков налогов. В то же время с 1999 по 2008 годы в рудник 

Бороо было инвестировано 220 миллиардов тугриков. Следовательно, нас следует 

рассматривать как компанию, которая сделала крупные инвестиции в Монголии, а не быть 

осужденным за экспорт монгольского золота без налога в размере 68%. Недавно 

монгольские СМИ сообщили, что 43 тонны золота было экспортировано 

беспошлинно. Фактически, в прошлом мы экспортировали более 41 тонны золота с 

месторождения Бороо. Все было сделано в соответствии с законодательством и 

постановлениями, так как имеют право на экспорт. 

По сегодняшней оценке 41 тонна золота стоит миллиарды. Река Бороо в несколько раз 

дороже инвестиций и налогов, уплачиваемых компанией в нашей стране. Это богатство 

экспортируется без налога в размере 68%, в результате чего монголы потеряли дар речи, 

сказав, что они много вложили в Монголию и заплатили много налогов. Например, 

месторождение Бороо было разведано и ранее было инвестировано 25 миллионов 

долларов. Кроме того, с 2007 года было выплачено в общей сложности 124 миллиарда 

тугриков в виде роялти и корпоративного подоходного налога. Инвестор также сообщил, 

что закупил в Монголии товаров, работ и услуг на 129 млрд тугриков. Фактически, они, как 

сообщается, инвестировали в Монголию около 300 миллиардов тугриков. Но богатство, 

которое они извлекают из Монголии, более ценно. Таким образом, соглашение о 

стабильности не привлекает иностранные инвестиции в Монголию. Похоже, богатство 

Монголии было вывезено контрабандой. Хотя правительство предоставило налоговые 

льготы для привлечения инвестиций, через некоторое время соглашение о стабильности 

оказалось выгодным для инвесторов, а не для Монголии. Другими словами, богатство, 

превышающее вложения, было почти отдано. Это страна, которая сильно пострадала от 

соглашения о стабильности. Он также видел последствия. Слишком поздно рассказывать 

эту историю. Тот факт, что наша страна пропускает некоторые положения при заключении 
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соглашения о стабильности, преподал нам урок, в котором в конечном итоге виноваты 

мы. Но есть гарантия, что будущее золото не будет отдано иностранцам без уплаты налогов. 

-Кингхау Мак - Нарийн Сухайт начала платить 50% своего налога- 

Инвестируемая Китаем компания Qinghau Mak-Nariin Sukhait подписала с правительством 

соглашение о стабильности на разработку угольного месторождения Нарийн-Сухайт, 

запасы которого в сумме Гурвантес, аймак Умнугови составляют 125 миллионов тонн 

угля. Соглашение подписано 4 июля 2005 года сроком на 10 лет. Однако компания начала 

добычу на месторождении Нарийн Сухайт в 2003 году, за два года до подписания 

соглашения о стабильности. Согласно соглашению о стабильности, Qinghau Mak-Nariin 

Sukhait не будет платить налог на прибыль в течение пяти лет с момента начала добычи. В 

течение следующих пяти лет будет выплачиваться 50 процентов корпоративного 

подоходного налога. Это означает, что компания уже на 100 процентов освобождена от 

уплаты корпоративного подоходного налога. Улан-Баторский офис угольной шахты 

Нарийн Сухайт должен был платить 50 процентов своего корпоративного подоходного 

налога с 2008 года. Тогда говорили, что он начал окупаться. 

-Цинковые полезные ископаемые начали платить налоги в полном объеме- 

Компания Цаирт Минерал управляет цинковым месторождением Тумуртей в аймаке Сухэ-

Батор. Компания подписала соглашение о стабильности с правительством Монголии в 1998 

году. Компания была обязана уплатить 100-процентное освобождение от налогов в течение 

первых пяти лет действия соглашения о стабильности, 50-процентное освобождение от 

налогов в течение следующих пяти лет, а затем уплатить 100-процентный налог. Согласно 

этому, в 2007 году компания начала полностью уплачивать налоги. Однако из-за мирового 

экономического кризиса и падения цен на цинк на внешних рынках компания «Цаирт 

Минерал» остановила производство и снизила налоги. Хотя этот депозит, составляющий 

определенный процент доходов государственного и местного бюджетов, сильно зависел от 

мировых рыночных цен, значительный в будущем. Уже много лет сообщается, что южный 

сосед строит промышленный парк и железную дорогу за портом Бичигт в провинции Сухэ-

Батор. Поскольку железная дорога будет связана с морским портом, местные жители 

надеются, что она сможет выйти в море через порт Бичигт и поставлять свою продукцию. 
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3.1 В реке Бороо незаконно добыто 1,2 тонны золота 

Компания Boroo Gold добыла и экспортировала 41 тонну золота беспошлинно на 

лицензированном месторождении Бороо 198а в сумме Мандал в аймаке Селенге. Компания 

занимается сбором золота на месторождении с 2008 года по технологии кучного 

выщелачивания цианида натрия. Технология кучного выщелачивания является совершенно 

новой для нашей страны, поэтому люди не всегда осознают ее вредное воздействие. Кучное 

выщелачивание - это технология растворения низкосортных, неэффективных руд цианидом 

натрия и извлечения золота. В прошлом компания извлекала 1,2 миллиона тонн золота из 2 

миллионов кубометров бедной руды с использованием технологии кучного 

выщелачивания. По официальным оценкам, для добычи золота было использовано 328 тонн 

цианида. Поскольку цианид натрия использовался при добыче золота, возник вопрос, не 

была ли загрязнена окружающая почва. Это было 27 июня 2009 года. Заместитель 

директора Главного агентства специализированной инспекции Я. Содбаатар: Из-за 

перфорации поверхности участка кучного выщелачивания, линолеума политолона первого 

поколения, раствор с высоким содержанием цианида просачивается в слой гиомебрамы, что 

может дополнительно загрязнить окружающую почву цианидом, высокотоксичным 

химическим веществом. В воде глубокой скважины Их Ташир 38,91 мг магния на литр, что 

говорит о мутности дождевая вода. В одном литре воды содержится 0,1 мг цианида. Цианид 

был также обнаружен при качественном анализе ила с юго-востока от 

хвостохранилища. Как химическое вещество цианид был обнаружен в двух местах. Первый 

проколол первый слой полиэтиленового линолеума в растворе концентрата, а затем вода 

проникла через второй слой мембраны. Вот тут и появился цианид. Цианид был обнаружен 

в верхней части дамбы хвостохранилища. Цианид также был обнаружен в твердых 

отходах. Во время нашего визита процесс кучного выщелачивания остановился, и это 

длилось примерно месяц. За последние два месяца никаких дополнительных химикатов не 

применялось. В таком же количестве химиката должно быть 400 pp. Он вышел на 130 

стр. Фактически, он объяснил, что химическое вещество было там, когда оно было 

нейтрализовано, и его концентрация была значительно снижена. 

Жители реки Бороо давно знали, что месторождение Бороо будет обследовано. Поэтому 

использование отвалов, вредных для окружающей среды, было приостановлено. Поэтому, 
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когда рабочая группа посетила дождевые отложения 8 мая 2009 года, использованные 

химические вещества были значительно нейтрализованы, заявили официальные 

лица. Однако цианид натрия был обнаружен в количестве 130 pp на дне хвостохранилища 

и на твердых отходах. В то же время первое поколение полиэтиленового линолеума в 

концентрированном растворе месторождения было сломано. В результате существует 

история утечки цианида в почву. В результате в воде глубокой скважины Их Ташир в 

районе месторождения Бороо было обнаружено 0,1 мг цианида натрия на литр. Не секрет, 

что это создало потенциально опасную ситуацию. Это связано с тем, что цианид натрия при 

смешивании с водой образует циановую кислоту, которая может отравлять людей, 

животных и животных через воду, пищу, вдыхание и кожу. Официальные лица говорят, что 

Boroo Gold не получила разрешения на добычу золота с использованием технологии 

кучного выщелачивания с использованием цианида натрия. В частности, Boroo Gold 

должна задекларировать количество золота, которое будет добыто в конкретный год, 

Управлению полезных ископаемых. Однако власти посчитали незаконным добычу 1,2 

тонны золота без уведомления соответствующих должностных лиц. Это было также 

признано незаконным, потому что технология кучного выщелачивания не была 

лицензирована соответствующим министерством. Это потому, что он отравляет людей, 

животных и животных через дыхательные пути и кожу. Официальные лица говорят, что 

Boroo Gold не получила разрешения на добычу золота с использованием технологии 

кучного выщелачивания с использованием цианида натрия. В частности, Boroo Gold 

должна задекларировать количество золота, которое будет добыто в конкретный год, 

Управлению полезных ископаемых. Однако власти посчитали незаконным добычу 1,2 

тонны золота без уведомления соответствующих должностных лиц. Это было также 

признано незаконным, поскольку технология кучного выщелачивания не была 

лицензирована соответствующим министерством. Это потому, что он отравляет людей, 

животных и животных через дыхательные пути и кожу. Официальные лица говорят, что 

Boroo Gold не получила разрешения на добычу золота с использованием технологии 

кучного выщелачивания с использованием цианида натрия. В частности, Boroo Gold 

должна задекларировать количество золота, которое будет добыто в конкретный год, 

Управлению полезных ископаемых. Однако власти посчитали незаконным добычу 1,2 

тонны золота без уведомления соответствующих должностных лиц. Это было также 
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признано незаконным, потому что технология кучного выщелачивания не была 

лицензирована соответствующим министерством. Однако власти посчитали незаконным 

добычу 1,2 тонны золота без уведомления соответствующих должностных лиц. Это было 

также признано незаконным, потому что технология кучного выщелачивания не была 

лицензирована соответствующим министерством. Однако власти посчитали незаконным 

добычу 1,2 тонны золота без уведомления соответствующих должностных лиц. Это было 

также признано незаконным, потому что технология кучного выщелачивания не была 

лицензирована соответствующим министерством. 

Я. Содбаатар, тогдашний заместитель генерального директора Главного агентства 

специализированных проверок, объяснил, какие именно законы были нарушены  : Завод 

кучного выщелачивания не введен в эксплуатацию. Когда технико-экономическое 

обоснование не было одобрено, положения Закона о полезных ископаемых были 

применены неправильно, и 1,2 тонны добытого и контрактного золота были проданы, что 

является нарушением статьи 35.4 Закона о полезных ископаемых. В протокол испытаний 

установки кучного выщелачивания не включены работы по определению степени 

измельчения руды, что нарушает статью 29.1 Закона о недрах. Тот факт, что во время 

опытно-промышленной эксплуатации установки кучного выщелачивания не были приняты 

меры по герметизации, нарушает статью 44 Закона о полезных ископаемых и статью 6.1 

Закона об оценке воздействия на окружающую среду. Несвоевременное представление 

отчетов об использовании химических веществ, используемых в производственном 

процессе, в соответствующие органы, также является нарушением соответствующих 

положений законодательства об окружающей среде. Объяснение того, что отсутствие 

приборов для измерения содержания циановой кислоты во время кучного выщелачивания 

нарушает определенные положения приказов министра окружающей среды, министра 

здравоохранения и генерального директора Национального агентства по чрезвычайным 

ситуациям в то время, было большим уроком. 

Официальные лица заявляют, что незаконное использование компанией технологии 

кучного выщелачивания цианидом натрия в реке Бороо нарушает многие законы в нашей 

стране. Компания не только использовала цианид натрия в реке Бороо без разрешения, но 

также обнаружила, что добывает золото без разрешения. В частности, компания извлекла 
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1,2 тонны золота из бедной руды методом кучного выщелачивания с использованием 

цианида натрия. Говорят, что добытое золото не учитывалось в запасах полезных 

ископаемых. Неизбежно возникает вопрос, кто несет ответственность за добычу золота с 

нарушением закона и отравление цианидом территории вокруг сума Мандал аймака 

Селенги. Но официальные лица заявили, что пока рано говорить об этом. Однако это не 

означает, что никаких действий предпринято не было. Официальные лица заявили, что река 

Бороо будет приостановлена и будут приняты соответствующие меры. Группы 

гражданского общества даже предложили превратить 1,2 тонны незаконно добытого золота 

в доход государства. Непонятно, на чьей стороне с тех пор решен вопрос, но напомнить о 

проблеме стоит. 

3.2 Гацууртское месторождение с запасами золота 50 тонн 

8 июля 2006 г. Парламент утвердил новую редакцию Закона о недрах. Закон вводит 

совершенно новый срок - стратегические месторождения. При этом определяется степень, 

в которой это влияет на национальную безопасность, и степень, в которой это влияет на 

национальное и региональное экономическое и социальное развитие. В качестве 

альтернативы, месторождения, которые могут производить более пяти процентов валового 

внутреннего продукта Монголии в год, считаются стратегически важными. На основании 

этих трех критериев, установленных в законе, 6 февраля 2007 года Парламент принял 

Постановление № 27, в котором 15 месторождений были отнесены к категории 

стратегических. В частности, в список стратегических месторождений включены 15 

месторождений: Ою Толгой, Таван Толгой, Нарийн Сухайт, Багануур, Шивее Овоо, 

Мардай, Дорнод, Гурван Булаг, Тумуртей, Цагаан Суварга, Эрдэнэт, Буренхаан, Бороо, 

Тумуртей Ой. Кроме того, тогда планировалось детально выявить запасы 39 

месторождений и включить их в список стратегически важных месторождений полезных 

ископаемых. 31 мая 2013 года в парламент был внесен проект постановления о добавлении 

семи месторождений к озеру Цайдам, Гацуурт, Хушуут, Халзан Бургедей, Лугиин-Гол, 

Хотгор и Мушгиа Худаг. Однако Постоянный комитет парламента по экономическим 

вопросам обсудил этот вопрос и решил, что его следует обсудить на заседании кабинета 

министров в соответствии с политикой правительства в сфере минеральных ресурсов. В 

парламент внесен проект постановления о включении семи месторождений Мушгиа Худаг 
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в перечень стратегических месторождений. Однако Постоянный комитет парламента по 

экономическим вопросам обсудил этот вопрос и решил, что его следует обсудить на 

заседании кабинета министров в соответствии с политикой правительства в сфере 

минеральных ресурсов. В парламент внесен проект постановления о включении семи 

месторождений Мушгиа Худаг в перечень стратегических месторождений. Однако 

Постоянный комитет парламента по экономическим вопросам обсудил этот вопрос и 

решил, что его следует обсудить на заседании кабинета министров в соответствии с 

политикой правительства в сфере минеральных ресурсов. 

Однако правительство обсудило этот вопрос и решило не включать месторождения 

редкоземельных элементов, такие как Халзан Бургедей, Хотгор, Мушгиа Худаг и Лугийн 

Гол, в список стратегических месторождений. Инвесторы Mon En Co предложили работать 

с местным сообществом вместо того, чтобы включать угольное месторождение Хушуут в 

стратегический список. Другими словами, семь месторождений планировалось включить в 

стратегию, но пять из них были исключены, а месторождения Цайдамское озеро и Гацуурт 

были включены в стратегическое месторождение по просьбе их инвесторов. На заседании 

Кабмина 25 сентября 2014 года было принято решение определить долю государства в 

месторождении Гацуурт и внести проект постановления в парламент. Создание 

совместного предприятия Эрденес-Гацуурт для владения месторождением 

Гацуурт, Правительство внесло в парламент предложение об установлении доли 

государства в компании на уровне 20 процентов. Тогда было решено, что Erdenes MGL 

получит 20 000 долларов в качестве финансирования от Erdenes-Gatsuurt, 20-процентной 

государственной компании. Правительство заявило тогда, что Эрденес-Гацуурт будет 

передан государственному предприятию в соответствии с соответствующим законом и 

будет нести ответственность за финансирование проекта и другие расходы, не обременяя 

акционеров в течение срока действия месторождения. 

Правительство согласилось помочь собрать средства, необходимые для разработки 

месторождения. Месторождение золота Гацуурт в сумме Мандал аймака Селенге 

расположено в сумме Мандал аймака Селенге, в 180 км от Улан-Батора и в 45 км от 

месторождения золота Бороо. Россыпь разведана на россыпные месторождения в 1970-1991 

годах, а добыча началась в 1992 году. В 1997 г. была выявлена основная золотая жила, в 
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2002-2003 гг. Были усилены геологоразведочные работы, в 2004 г. проведены 

доразведочные работы. Месторождение было зарегистрировано в реестре минеральных 

запасов Монголии в 2005 году и получило технико-экономическое обоснование в 2008 

году. Доказанные, реальные и потенциальные запасы золота на месторождении твердых 

пород Гацуурт внесены в государственный единый реестр в размере 50 тонн. Лицензия на 

добычу на этом месторождении принадлежит Центерре Ривер Монголия. Общая площадь 

стратегически важного месторождения золота Гацуурт составляет 3025 га. Учитывались 

геологические формации, месторождения полезных ископаемых, точки минерализации, 

критерии поиска, потенциальные зоны минерализации и участки разработки, связанные с 

добычей полезных ископаемых. Лицензии на месторождение золота Гацуурт частично 

совпадают в соответствии с давно названным законом. Тогда считалось, что если 

месторождение будет внесено в список стратегических месторождений и будет совместно 

с государством в соотношении 20:80, то можно будет работать в обычном 

режиме. Рассмотрены участки потенциальной минерализации и разработки участков, 

связанных с добычей полезных ископаемых. Лицензии на месторождение золота Гацуурт 

частично совпадают в соответствии с давно названным законом. Тогда считалось, что если 

месторождение будет внесено в список стратегических месторождений и будет совместно 

с государством в соотношении 20:80, то можно будет работать в обычном 

режиме. Рассмотрены участки потенциальной минерализации и разработки участков, 

связанных с добычей полезных ископаемых. Лицензии на месторождение золота Гацуурт 

частично совпадают в соответствии с давно названным законом. Тогда считалось, что если 

месторождение будет внесено в список стратегических месторождений и будет совместно 

с государством в соотношении 20:80, то можно будет работать в обычном режиме. 

Много лет назад президент или главный исполнительный директор компании Boroo 

River Джон Касаков сказал о месторождении Гацуурт: Канадская Centerra Gold имеет 

два дочерних предприятия в Монголии. Boroo River и Centerra River Mongolia Inc. являются 

дочерними предприятиями канадской компании Centerra River. Наша деятельность не 

секретная, она открыта для общественности. Поэтому о месторождении золота Гацуурт 

нечего скрывать. Лицензией на месторождение золота Гацуурт владеет компания Centerra 

River Mongolia Inc. Как вы и просили, с правительством Монголии не существует 

секретного соглашения о стабильности. Но мы работаем над подписанием 
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инвестиционного соглашения. Рабочая группа правительства Монголии в настоящее время 

работает над заключением инвестиционного соглашения по Гацуурт. Правительство 

Монголии работает над тем, чтобы инвестиционное соглашение Гацуурт соответствовало 

закону. Соглашение, вероятно, будет курировать несколько министерств. Наша 

материнская компания Centerra Gold успешно эксплуатирует рудник Бороо. В результате 

успешной работы акционеры планируют реинвестировать в золоторудное месторождение 

Гацуурт. Мы хотим инвестировать в Монголию и вместе работать над обучением 

профессиональных рабочих в Монголии. Стоит отметить, что успех Centerra Gold на 

месторождении Бороо заставил акционеров много лет назад прокомментировать, что они 

планируют инвестировать в месторождение золота Гацуурт. 

По одной из версий, великий вождь сюнну Модунг Шаньюй попросил императора своего 

южного соседа дать ему хорошего коня. Ввиду дружеских отношений между двумя 

странами, конь, символизирующий дух человека, подарил хорошего коня. Он также отдал 

свою любимую жену язычникам ради мира страны и народа. Король соседней страны не 

остановился на хорошем коне и красивой королеве. Модун отправил Шаньюю просьбу 

отказаться от своей родины. Однако история свидетельствует, что Модун Шаньюй издал 

указ не отдавать мою монгольскую землю, даже если об этом попросит Бог. Это показывает, 

что наши предки больше всего на свете любили свою родину и свою землю. Родина, на 

которой мы живем сегодня, - это священное место, унаследованное потомками Чингисхана 

много веков назад, защищенное от иноземных захватчиков теплой кровью наших 

предков. Земля, унаследованная от наших предков, должна быть передана будущим 

поколениям. Но мы, монголы, оставили позади многие годы не только любви к своей земле, 

но и празднования во имя выдачи лицензий иностранцам. Золотое месторождение Гацуурт 

компании расположено на реке Бороо, в 7,5 км от устья Нойон-Уул, где были обнаружены 

гробницы и артефакты хунну. Тот факт, что компания владеет лицензиями на разведку и 

добычу полезных ископаемых на реке Бороо в дарованном Богом регионе Хунну, 

напоминает об одном. Это священное место досталось потомкам Чингисхана. Земля, 

унаследованная от наших предков, должна быть передана будущим поколениям. Однако 

мы, монголы, оставили позади много лет, не только любя свою землю, но и устраивая 

вечеринки для иностранцев во имя получения лицензий. Золотое месторождение Гацуурт 

компании расположено на реке Бороо, в 7,5 км от устья Нойон-Уул, где были обнаружены 
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гробницы и артефакты хунну. Тот факт, что компания владеет лицензиями на разведку и 

добычу полезных ископаемых на реке Бороо в дарованном Богом регионе Хунну, 

напоминает об одном. Это священное место досталось потомкам Чингисхана. Земля, 

унаследованная от наших предков, должна быть передана будущим поколениям. Однако 

мы, монголы, оставили позади много лет, не только любя свою землю, но и устраивая 

вечеринки для иностранцев во имя получения лицензий. Золотое месторождение Гацуурт 

компании расположено на реке Бороо, в 7,5 км от устья Нойон-Уул, где были обнаружены 

гробницы и артефакты хунну. Тот факт, что компания владеет лицензиями на разведку и 

добычу полезных ископаемых на реке Бороо в дарованном Богом регионе Хунну, 

напоминает об одном. Прошло много лет с тех пор, как вечеринка проводилась во имя 

выдачи лицензий иностранцам. Золотое месторождение Гацуурт компании расположено на 

реке Бороо, в 7,5 км от устья Нойон-Уул, где были обнаружены гробницы и артефакты 

хунну. Тот факт, что компания владеет лицензиями на разведку и добычу на реке Бороо в 

дарованном Богом регионе Хунну, напоминает об одном. Прошло много лет с тех пор, как 

вечеринка проводилась во имя выдачи лицензий иностранцам. Золотое месторождение 

Гацуурт компании расположено на реке Бороо, в 7,5 км от устья Нойон-Уул, где были 

обнаружены гробницы и артефакты хунну. Тот факт, что компания владеет лицензиями на 

разведку и добычу полезных ископаемых на реке Бороо в дарованном Богом регионе Хунну, 

напоминает об одном. 

ГЛАВА 4: Горнодобывающая промышленность и инвестиции 

Пользуясь кризисом, двустороннее инвестиционное соглашение подверглось критике за 

поспешное участие в вечеринке. Однако экономисты считают, что месторождения Ою 

Толгой и Таван Толгой следует вводить в эксплуатацию в условиях ограниченного 

бюджета. 

Батжаргал , член Рабочей группы по инвестиционному соглашению для Ою Толгой и 

Таван Толгой,  начальник Департамента фискальной политики и координации 

Министерства финансов: Обе стороны понимают, что месторождения Ою Толгой и Таван 

Толгой окажут очень важное влияние на развитие нашей страны в ближайшем 

будущем. Некоторые считают, что заключать контракт в то время, когда цены на медь 

падают, невыгодно. Таким образом, при ведении переговоров учитываются налоговое 
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законодательство, финансовая среда и прогноз цен. Государственные налоги и прибыль 

увеличатся по мере роста цен на медь. Связать цены на медь нецелесообразно, поскольку 

учитываются оба аспекта. Переговоры ведутся исходя из предположения, что цены на медь 

могут вырасти в ближайшем будущем. В условиях экономического спада также возникают 

трудности с платежным балансом. В то время как иностранные инвестиции сокращаются, а 

приток иностранной валюты в Монголию сокращается, следует немедленно заключить 

двустороннее соглашение. увеличивать инвестиции и поддерживать экономический 

баланс. С другой стороны, чтобы обеспечить экономическое развитие в ближайшем 

будущем, необходимо успешно вести переговоры в соответствии с указаниями, данными 

парламентом. 

Джаргалсайхан, начальник управления экономической политики и координации 

Министерства финансов: Парламент издал директиву по соглашениям Ою Толгой и 

Таван Толгой, и Правительство приняло решение. Соответственно, в январе переговоры 

были достаточно интенсивными. Недавно министр минеральных ресурсов и энергетики Д. 

Зоригт дал интервью и сказал, что соглашение Ою Толгой было весьма успешным и 

приближается. Так что как экономист я доволен переговорами. Мы полагаем, что ввод в 

хозяйственный оборот крупных месторождений будет основным источником средств к 

существованию для монголов на следующие 30-40 лет. Бюджет Монголии сложен из-за 

экономического и финансового кризиса, но он продлится недолго. Этот кризис продлится 

2-3 года. Я думаю, что заводы заработают, когда кризис закончится. В свою очередь, когда 

цены на медь вырастут, рудники окупятся очень быстро, как только они будут построены и 

введены в эксплуатацию. Следовательно, это соглашение необходимо усилить. На 

сегодняшнем уровне договоренности не заключаются. Думай о будущем. Так что я считаю 

правильным сейчас заключить сделку. Если соглашение будет успешным и одобрено 

парламентом, инвестиционные работы начнутся во второй половине этого года. Тогда это 

тоже поможет нашей экономике. 

Экономист и исследователь Шагдар: Финансовые ресурсы - это ввод недвижимости в 

оборот. Это аренда. Сдача в аренду другим лицам природных ресурсов, золота и сокровищ 

в форме аренды или других средств с использованием будущих доходов является 

необходимой частью экономического цикла. Незаменим на рынке. Есть разные способы 
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сказать оптимальное соотношение. Я говорю о 34 и 50. Конечно, лучший вариант для 

монгольского народа - использовать 50 или более процентов имеющихся у него 

ресурсов. Как только резервы станут большими, их можно будет использовать в течение 

сотен лет, и если есть источник дохода, который можно использовать для увеличения 

прибыли на небольшой процент, я думаю, что это неизбежно. Я как экономист понимаю, 

что текущий вопрос актуален по материалам. В какой-то момент большинство экономистов 

заявили, что не отдадут свои двухголовые депозиты посторонним, но сегодня большинство 

из них отвечает, что им следует пустить в оборот свои стратегические депозиты. Потому 

что у нас сложный госбюджет. Один только завод «Эрдэнэт» не мог покрыть свой 

бюджет. Поэтому, помимо Эрдэнэт, они хотят зарабатывать деньги на Ою Толгой и Таван 

Толгой. Несмотря на падение мировых цен на медь, месторождение Ою Толгой, как 

ожидается, не потеряет деньги из-за его огромных золотых запасов. 

Всемирный банк  выразил готовность оказать содействие в развитии 

инфраструктуры в южном регионе Монголии. 

Много лет назад, когда впервые была написана статья, Всемирный банк сказал, что это 

может помочь в развитии инфраструктуры нашего южного региона. В южном регионе 

нашей страны есть крупные месторождения полезных ископаемых. Например, в регионе 

расположены Таван Толгой, Ухаа Худаг, Баруун Наран, Цагаан Толгой, Нарийн Сухайт, 

Овоот Толгой, Сумбер, Шивее Овоо, Ою Толгой и Цагаан Суварга. Всемирный банк 

объясняет, что можно помочь в развитии инфраструктуры в южном регионе, чтобы 

поддержать разработку экономически жизнеспособных месторождений полезных 

ископаемых. Другими словами, Всемирный банк заявляет, что готов поддерживать сектора, 

которые принесут пользу экономике Монголии. Но, Правительство Монголии заявило, что 

может предоставить помощь южному региону, если оно запросит финансирование 

инфраструктуры в южном регионе. Одним словом, банк готов помочь, если мы об этом 

попросим. 

Всемирный банк не только выразил готовность помочь в развитии инфраструктуры в 

южном регионе, но и разработал стратегический план развития инфраструктуры в 

регионе. Шахты Таван Толгой, Нарийн Сухайт, Ою Толгой и Цагаан Суварга могут 

продавать уголь и медь на 5 миллиардов долларов в год. Однако невозможно продать такое 
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количество продукта, пока не будет решена инфраструктура. Поэтому Всемирный банк 

сообщил, что для того, чтобы ввести в экономический оборот стратегически важные 

депозиты, необходимо сначала решить проблему инфраструктуры. Действительно, они 

подробно изучили, сколько денег нужно на решение инфраструктуры. Например, 5 

миллиардов долларов необходимо для строительства железных дорог, электроснабжения, 

источников энергии и воды. 1 миллиард 150 миллионов долларов США. долларов на 

строительство железной дороги. На эти средства можно построить ряд железных дорог на 

месторождении Таван Толгой. 

В частности, будет достаточно построить железную дорогу от Таван Толгой через Гашуун 

Сухайт до китайского порта Баотау. Также построить железную дорогу от месторождения 

Таван Толгой через порт Замын-Ууд до порта Датун Циньхуандоа. В то же время построить 

железную дорогу от Таван Толгой через месторождение Цагаан Суварга до Сайншанда и 

Чойбалсана до Владивостока, Россия. Строительство железной дороги от Таван Толгой до 

Владивостока через Айраг и Чойбалсан, а также железной дороги в направлении Таван 

Толгой-Айраг-Улан-Батор-Улан-Ууд-Владивосток. Кроме того, разработаны шесть 

вариантов строительства железной дороги Таван-Толгой-Улан-Батор-Улан-Ууд-

Владивосток. Таван Толгой будет экспортировать 20 миллионов тонн угля в год в 

китайский порт Хуанхуа. Выручка составляет 6,2 миллиарда долларов. Ожидается, что 

экспорт российского угля во Владивосток будет приносить 1,5 миллиарда долларов в 

год. Следовательно, 

Однако Всемирный банк считает, что самый дешевый способ получить электроэнергию для 

Ою Толгой - из Китая. С другой стороны, в банке считают, что еще как минимум одну 

электростанцию нужно строить в южном регионе. Вторая тепловая электростанция 

закончилась в 2005 году. Дарханская ТЭЦ завершит свою работу в 2013 году. В то время 

будет нехватка энергии для разработки горных месторождений в южных регионах, таких 

как Ою Толгой. Хотя правительство планирует построить электростанцию на базе 5-й 

электростанции, Шивее-Овоо, оно не сможет обеспечивать электроэнергией 

горнодобывающие месторождения в южном регионе. Поэтому необходимо построить еще 

одну электростанцию в южном регионе. По оценкам Всемирного банка, для этого 

потребуется 2,711 миллиарда долларов. 
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Вода - самая острая проблема для развития горнодобывающей промышленности в южном 

регионе. Некоторые организации предложили брать воду, необходимую для добычи 

полезных ископаемых в южном регионе, из реки Херлен. Для Всемирного банка будет 

дорого перекачивать воду из реки Херлен в южный регион. Например, нужно 500 

миллионов долларов. Но когда начали использовать грунтовые воды, всего 260 миллионов 

долларов. требуются доллары. Горнодобывающим компаниям потребуется 350 тысяч 

кубометров воды в сутки. Подземные воды области составляют 500 тысяч кубометров в 

сутки. Поэтому Всемирный банк предложил использовать грунтовые воды. Аршад Сайед, 

постоянный представитель Всемирного банка в Монголии, сказал в исследовании 

Всемирного банка по развитию инфраструктуры в южном регионе  : На создание 

инфраструктуры для поддержки развития горнодобывающей промышленности на юге 

Монголии уйдет несколько лет. Он призывает правительство разработать подробный план 

для региона, установить сроки его реализации, а также прислушаться к общественному 

мнению и обсудить его. Он объяснил, что работа этих крупных шахт была бы невозможна 

без железных дорог, городов, электростанций, дорог и водных ресурсов. 

4.1 Тайна Золотого Треугольника и открытие трех групп месторождений на Айвенго 

Майнс Ою Толгой 

Ученые считают, что месторождение Ою Толгой, расположенное в сумме Ханбогд аймака 

Умнугови, образовалось 5-7 тысяч лет назад. Первым это месторождение исследовал 

русский геолог Ю.Я. Петрович. Он вернулся в Ою Толгой в 1957 году по просьбе местных 

жителей, обнаружив, что там есть месторождение меди и что необходимы дополнительные 

исследования. Но тогда это не сработало. Позже, когда я бываю на месторождении Ою 

Толгой, история очень интересная. Карта территории Монголии в миллионном масштабе 

показывает, что магнит с правильным вращением Солнца был обнаружен в южной части 

Гоби. «Человек, который прилетел в космос из нашей страны в 1981 году», - подумал 

я. Насколько я мог судить, я подумал про себя, что Гуррагча может лететь в космос. Однако, 

если у вас есть возможность встретиться, вам нужно выяснить это сами. В любом случае 

открытие магнита в Южном Гоби свидетельствует о его значительных запасах. Исходя из 

этого, монгольский геолог Д. Гарамжав в 1983 г. посетил Ою Толгой для изучения Южной 

Гоби. Как и Ю.Я. Петрович, было определено, что есть месторождение меди и что на этом 
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месторождении необходима доразведка, но это так и осталось на бумаге. Говорят, что в 

Оютае есть медь. В этом смысле место, где у наших предков была медь, называлось Ою 

Толгой. Хотя российский исследователь Ю.Я. Петрович и монгольский геолог Д. Гарамжав 

неоднократно приходили к выводу о необходимости детального изучения месторождения 

Ою Толгой, монголы не касались месторождения до начала 1990-х годов. Можно понять, 

что до 2000 года никаких значительных разведочных работ не проводилось. В любом 

случае открытие магнита в Южном Гоби свидетельствует о его значительных 

запасах. Исходя из этого, монгольский геолог Д. Гарамжав в 1983 г. посетил Ою Толгой для 

изучения Южной Гоби. Как и Ю.Я. Петрович, было определено, что есть месторождение 

меди и что на этом месторождении необходима доразведка, но это так и осталось на 

бумаге. Говорят, что в Оютае есть медь. В этом смысле наши предки назвали место, где 

была найдена медь, Ою Толгой. Хотя российский исследователь Ю.Я. Петрович и 

монгольский геолог Д. Гарамжав неоднократно приходили к выводу о необходимости 

детального изучения Ою Толгой, монголы не касались месторождения до начала 1990-х 

годов. Можно понять, что до 2000 года никаких значительных разведочных работ не 

проводилось. В любом случае открытие магнита в Южном Гоби свидетельствует о его 

значительных запасах. Исходя из этого, монгольский геолог Д. Гарамжав в 1983 г. посетил 

Ою Толгой для изучения Южной Гоби. Как и Ю.Я. Петрович, было определено, что есть 

месторождение меди и что на этом месторождении необходима доразведка, но это так и 

осталось на бумаге. Говорят, что в Оютае есть медь. В этом смысле место, где у наших 

предков была медь, называлось Ою Толгой. Хотя российский исследователь Ю.Я. Петрович 

и монгольский геолог Д. Гарамжав неоднократно приходили к выводу о необходимости 

детального изучения Ою Толгой, монголы не касались месторождения до начала 1990-х 

годов. Можно понять, что до 2000 года никаких значительных разведочных работ не 

проводилось. Исходя из этого, монгольский геолог Д. Гарамжав в 1983 г. посетил Ою 

Толгой для изучения Южной Гоби. Как и Ю.Я. Петрович, было определено, что есть 

месторождение меди и что на этом месторождении необходима доразведка, но это так и 

осталось на бумаге. Говорят, что в Оютае есть медь. В этом смысле место, где у наших 

предков была медь, называлось Ою Толгой. Хотя российский исследователь Ю.Я. Петрович 

и монгольский геолог Д. Гарамжав неоднократно приходили к выводу о необходимости 

детального изучения месторождения Ою Толгой, монголы не касались месторождения до 
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начала 1990-х годов. Можно понять, что до 2000 года никаких значительных разведочных 

работ не проводилось. Исходя из этого, монгольский геолог Д. Гарамжав в 1983 г. посетил 

Ою Толгой для изучения Южной Гоби. Как и Ю.Я. Петрович, было определено, что есть 

месторождение меди и что на этом месторождении необходима доразведка, но это так и 

осталось на бумаге. Говорят, что в Оютае есть медь. В этом смысле наши предки назвали 

место, где была найдена медь, Ою Толгой. Хотя российский исследователь Ю.Я. Петрович 

и монгольский геолог Д. Гарамжав неоднократно приходили к выводу о необходимости 

детального изучения месторождения Ою Толгой, монголы не касались месторождения до 

начала 1990-х годов. Можно понять, что до 2000 года никаких значительных разведочных 

работ не проводилось. тоже остались на бумаге. Говорят, что в Оютае есть медь. В этом 

смысле наши предки назвали место, где была найдена медь, Ою Толгой. Хотя российский 

исследователь Ю.Я. Петрович и монгольский геолог Д. Гарамжав неоднократно приходили 

к выводу о необходимости детального изучения месторождения Ою Толгой, монголы не 

касались месторождения до начала 1990-х годов. Можно понять, что до 2000 года никаких 

значительных разведочных работ не проводилось. тоже остались на бумаге. Говорят, что в 

Оютае есть медь. В этом смысле наши предки назвали место, где была найдена медь, Ою 

Толгой. Хотя российский исследователь Ю.Я. Петрович и монгольский геолог Д. Гарамжав 

неоднократно приходили к выводу о необходимости детального изучения Ою Толгой, 

монголы не касались месторождения до начала 1990-х годов. Можно понять, что до 2000 

года никаких значительных разведочных работ не проводилось. 

Спрос на медь растет с каждым годом, а спрос снижается. Мировые запасы меди, на 

которые приходится значительная часть мирового спроса, близятся к завершению. Поэтому 

американская компания Magma-Cooper в 1995 году в сотрудничестве с заводом Erdenet 

учредила компанию Erdenet-Maagma и попыталась открыть месторождения меди в 

Монголии. При этом две совместные геологоразведочные группы монгольских, российских 

и американских геологов вели поиск меди в северной, южной и западной частях 

страны. Однако BHP Billiton купила акции партнера Erdenet Magmaa-Cooper в 1996 

году. Партнера Erdenet сменила BHP Billiton. Однако компания предложила Erdenet 

покрыть половину затрат на разведку. Во время перехода от централизованно планируемой 

экономики к рыночной для нас это было явно невозможно. Поэтому геологоразведочные 

работы были немедленно остановлены, а совместная группа геологов из Монголии, России 
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и США расформирована. Вскоре после этого, в 1996 году, BHP Billiton учредила дочернюю 

компанию BHP Billiton Minerals в Монголии для проведения независимых 

геологоразведочных работ. Он получил лицензию на разведку в Управлении по минералам 

и нефти и начал изучать геологическое строение и ресурсы Ою Толгой. Так, 15 сентября 

1996 года компания приняла решение о проведении геологоразведочных работ в сумме 

Ханбогд аймака Умнугови. Говорят, что геолог Д. Гарамжав оказал большое влияние на 

такое решение. Д. Гарамжав, который пришел к выводу о необходимости проведения 

дополнительных геологоразведочных работ на Ою Толгой, входил в состав 

исследовательской группы BHP Billiton Minerals. 

В 1997 году BHP Billiton Minerals получила лицензию на разведку месторождения Ою 

Толгой от соответствующих властей, а в апреле того же года Деннис, Гарамджав и Мунхбат 

впервые обнаружили разведочную медь в Ою Толгой. Компания изучает месторождение 

Ою Толгой почти три года, но материнская компания считает, что было бы выгоднее купить 

обнаруженное месторождение, чем тратить большие средства на его разработку. Таким 

образом, результаты бурения 23 скважин были представлены трем британским, 

американским и канадским компаниям, и велись переговоры о передаче лицензии Oyu 

Tolgoi, но две отказались, и канадская компания Ivanhoe Mines согласилась. Так, 5 мая 2000 

г. BHP Billiton выдала лицензии на разведку месторождения Ою Толгой бывшей Ivanhoe 

Mines, имеет историю перехода в текущую компанию Turquoise Hill. С тех пор история 

месторождения Ою Толгой писалась совместно с Ivanhoe Mines. С тех пор компания 

самостоятельно занимается разведкой месторождения Ою Толгой. Сначала компании не 

удалось пробурить неглубокое бурение, но позже пробурили сотни скважин на глубину до 

500 метров, чтобы найти запасы. Говорят, что Ivanhoe Mines была вынуждена покинуть 

Монголию, потому что она потратила много денег, но не нашла ничего значительного. 

Однако в крайнем случае при бурении скважины 105 была обнаружена высокосортная 

медная руда. Рядом со скважиной пробурены еще две скважины и обнаружена богатая 

медная руда. Эти три отверстия, ставшие звездами спасения, представляют собой  золотые 

треугольники. называется Открытие меди в Золотом треугольнике положило начало 

открытию нынешнего месторождения Ою Толгой. Если бы в Золотом треугольнике не была 

обнаружена медь, разведка была бы остановлена, и месторождение Айвенго Майнс уже 
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покинуло бы Монголию. В связи с поисками Золотого треугольника компания продолжила 

разведку и в июле 2011 года открыла первую часть группы месторождений Ою Толгой. В 

результате дальнейшей разведки на Ою Толгой было определено три группы 

месторождений. Другими словами, у Ою Толгой есть три разведанных месторождения 31 

миллион тонн меди и 987 000 тонн золота: Херуга, Хьюго Дамметт и Южный Ойю. Это 

история открытия крупного месторождения, которое станет новым источником будущего 

глобального спроса на медь. Продолжая исследование Золотого Треугольника, было 

обнаружено Южное Ойю, открытый карьер в Ою Толгой. Продолжение подземных 

рудников Херуга и Хьюго Думмет было обнаружено в дополнение к разведочному району 

Айвенго Майнс, а также на месторождениях Джавхлант и Шивее Толгой, принадлежащих 

реке Энтри. Другими словами, минерализация подземного рудника Ою Толгой была 

обнаружена на прилегающей территории. Херуга - санскритское слово, означающее мир, а 

Хьюго известен именем человека, который открыл месторождение Даммет. В сумме 

Ханбогд, аймак Умнугови, недалеко от месторождения Ою Толгой, рядом с энергоцентром 

находится монастырь Демчо. Нельзя отрицать, что это могло быть названо Херуга. На 

прилегающей территории обнаружена минерализация подземного рудника Ою 

Толгой. Херуга - санскритское слово, означающее мир, а Хьюго известен человеком, 

который открыл месторождение Даммет. В сумме Ханбогд, аймак Умнугови, недалеко от 

месторождения Ою Толгой, рядом с энергоцентром находится монастырь Демчо. Нельзя 

отрицать, что это могло быть названо Херуга. На прилегающей территории обнаружена 

минерализация подземного рудника Ою Толгой. Херуга - санскритское слово, означающее 

мир, а Хьюго известен человеком, который открыл месторождение Даммет. В сумме 

Ханбогд, аймак Умнугови, недалеко от месторождения Ою Толгой, рядом с энергоцентром 

находится монастырь Демчо. Нельзя отрицать, что это могло быть названо Херуга.  

4.2 Подписано соглашение о сотрудничестве с компанией Entry River. 

Entry Gold Inc., компания с канадскими инвестициями, зарегистрированная на фондовой 

бирже Тронто, занимается исследованием золота и меди. У компании есть золотые и 

медные проекты в США, Перу, Австралии и Монголии. Эксперты говорят, что 75 

процентов проектов Entry расположены в Неваде и 25 процентов - в Монголии. Компания 

пришла в Монголию в начале 2000-х и создала дочернюю компанию под названием Enrique 
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Gold. В 2003 году 100% лицензий на геологоразведочные работы были предоставлены 

месторождениям Шивее Толгой № 3148 и Джавхлант № 3150. Эти лицензии, 

принадлежащие Entry River, находятся рядом с бывшими месторождениями Ivanhoe Mines, 

подписавшими инвестиционное соглашение Oyu Tolgoi с Монголией, и нынешним 

лицензионным участком Turquoise Hill. Поэтому Ivanhoe Mines Limited предложила 

сотрудничать на лицензионном участке, принадлежащем Entry River, чтобы открыть 

продолжение группы месторождений Ою Толгой. Например, 15 октября 2004 г. Ivanhoe 

Mines заключила соглашение о разделе прибыли с Entry Gold и согласовала ряд 

условий. Ivanhoe Mines Limited купит 4,6 млн акций Entry Gold Inc. за 4,6 млн канадских 

долларов. Ivanhoe Mines Limited также заключила соглашение с Entry Gold Inc. об 

инвестировании 35 миллионов долларов в бурение в районе, прилегающем к Oyu Tolgoi, и 

о владении 70-80 процентами найденных полезных ископаемых. Согласно договоренности, 

Ivanhoe Mines Limited завершила инвестирование в размере 35 миллионов долларов в июне 

2008 года. Инвестиции будут использованы для разработки месторождения Ою Толгой 

Северный Хьюгон на лицензионном участке Шивее Толгой. В величественной местности 

обнаружено оруденение месторождения Херуга. Разведка показала, что потенциальные 

запасы Шиви Толгой составляют 99 миллионов тонн руды с содержанием 1,61 процента, а 

у Джавхланта потенциальные запасы 637 миллионов тонн руды с содержанием меди 0,41 

процента.  

В результате инвестиций Ivanhoe Mines стала владеть 70-80% запасов в Джавхланте и 

Шивее Толгой. У Entry был контракт на владение оставшимися 20-30 процентами реки. Их 

доля зависела от глубины залегания минерала. Например, Ivanhoe Mines будет владеть 80 

процентами полезных ископаемых ниже 560 метров в восточной части Джавхланта и Шивее 

Толгой, а Entry River будет принадлежать 20 процентов. Ivanhoe Mines согласилась владеть 

70% рудника высотой 560 метров и 30% Entry River. После того, как Херуга и Хьюго Норт, 

продолжение группы месторождений Ою Толгой, были обнаружены в районе разведки реки 

Энтри, правительство решило, что часть месторождения должна остаться за 

государством. Таким образом, в Инвестиционном соглашении Ою Толгой, подписанном 6 

октября 2009 г., говорится, что лицензии на геологоразведочные работы 3148X и 3150X, 

принадлежащие Entry River, будут использованы до истечения срока их действия. Лицензии 

отозваны 27 октября 2009 года. При этом лицензия на геологоразведочные работы № 3148 
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была изменена на лицензию на добычу полезных ископаемых № 15226. Однако лицензия 

на разведку месторождения Джавхлант № 3150 была изменена на лицензию на добычу 

полезных ископаемых № 15225. Ходили слухи, что эти лицензии на добычу были выданы 

Entry River сроком на 30 лет. Однако это должно быть проверено Управлением полезных 

ископаемых. Передача инвесторам вышеуказанных прав Ivanhoe Mines на этих 

лицензионных участках. После передачи монгольское правительство согласилось получить 

34 процента прав. Другими словами, статья 15.7.8 инвестиционного соглашения гласит, что 

70-80 процентов акций Ivanhoe Mines в восточной части Джавхланта и Шивее Толгой 

должны быть переданы инвесторам Oyu Tolgoi. Таким образом, Ivanhoe Mines позже 

передала свою собственность своей дочерней компании Ivanhoe Mines Mongolia Inc. По 

сути, материнская компания передала право собственности своей дочерней компании. В 

2009 году Ivanhoe Mines Mongolia Inc. была переименована в Oyu Tolgoi. В статье 15.7.8 

инвестиционного соглашения говорится, что 70-80 процентов акций Ivanhoe Mines в 

восточной части Джавхланта и Шиви Толгой должны быть переданы инвесторам Oyu 

Tolgoi. Таким образом, Ivanhoe Mines позже передала свою собственность своей дочерней 

компании Ivanhoe Mines Mongolia Inc. По сути, материнская компания передала право 

собственности своей дочерней компании. В 2009 году Ivanhoe Mines Mongolia Inc. была 

переименована в Oyu Tolgoi. В статье 15.7.8 инвестиционного соглашения говорится, что 

70-80 процентов акций Ivanhoe Mines в восточной части Джавхланта и Шиви Толгой 

должны быть переданы инвесторам Oyu Tolgoi. Таким образом, Ivanhoe Mines позже 

передала свою собственность своей дочерней компании Ivanhoe Mines Mongolia Inc. По 

сути, материнская компания передала право собственности своей дочерней компании. В 

2009 году Ivanhoe Mines Mongolia Inc. была переименована в Oyu Tolgoi. Материнская 

компания передала право собственности своей дочерней компании. В 2009 году Ivanhoe 

Mines Mongolia Inc. была переименована в Oyu Tolgoi. Материнская компания передала 

право собственности своей дочерней компании. В 2009 году Ivanhoe Mines Mongolia Inc. 

была переименована в Oyu Tolgoi. 

Таким образом, по словам официальных лиц, собственность Ivanhoe на Javkhlant и Shivee 

Tolgoi была передана Oyu Tolgoi. Другими словами, Ivanhoe Mines владела 70-80% 

полезных ископаемых в этом районе, но позже Oyu Tolgoi. Остальные 20-30 процентов 

принадлежали Entry River. После подписания инвестиционного соглашения никто не 
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вспоминает о создании Entry River и совместного предприятия Oyu Tolgoi Entry-Oyu 

Tolgoi. Понятно, что 70-80 процентов компании принадлежит Oyu Tolgoi, а 20-30 процентов 

- Entry River. В 2011 году Ivanhoe Mines принадлежало 11 процентов Entry Gold, а Rio Tinto 

- 13 процентов. В 2013 году Turquoise Hill владела 9 процентами Entry Gold 

Inc. Сообщается, что Rio Tinto владеет 11 процентами мирового фондового рынка. Oyu 

Tolgoi на 34 процента принадлежит правительству Монголии, 66 процентов - бывшей 

компании Ivanhoe Mines, а ныне Turquoise Hill. Можно понять, что монгольское 

правительство приобрело 34-80 процентов территорий Джавхлант и Шивее Толгой через 

Ою Толгой. Несколько лет назад правительство решило, что оставшиеся 20-30 процентов 

территорий Джавхлант и Шивее Толгой должны быть переданы Ою Толгой, а 34 процента 

- монголам. Вышеупомянутые лицензии на добычу полезных ископаемых, принадлежащие 

Entry River, должны быть переданы Oyu Tolgoi. Однако правительство Монголии может 

оказаться не в состоянии приобрести 34 процента из 20-30 процентов лицензионных 

участков на реке Энтри. Это связано с тем, что инвестиционное соглашение Oyu Tolgoi не 

предусматривает, что 20-30%, принадлежащие Entry River, будут переданы Oyu 

Tolgoi. Есть положение о передаче только 70-80 процентов собственности Ivanhoe 

Mines. Поэтому в то время было много людей, которые думали, что инициатива 

монгольского правительства может потерпеть неудачу. Поэтому реформистское 

правительство в то время использовало уловку, ища лазейки в законе и заявляя, что 

лицензии на разработку находятся в ведении не министра, а Управления по 

недропользованию. Это связано с тем, что инвестиционное соглашение Oyu Tolgoi не 

предусматривает, что 20-30%, принадлежащие Entry River, будут переданы Oyu 

Tolgoi. Есть положение о передаче только 70-80 процентов собственности Ivanhoe 

Mines. Поэтому в то время было много людей, которые думали, что инициатива 

монгольского правительства может потерпеть неудачу. Поэтому реформистское 

правительство в то время использовало уловку, ища лазейки в законе и заявляя, что 

лицензии на разработку находятся в ведении не министра, а Управления по 

недропользованию. Это связано с тем, что инвестиционное соглашение Oyu Tolgoi не 

предусматривает, что 20-30%, принадлежащие Entry River, будут переданы Oyu 

Tolgoi. Есть положение о передаче только 70-80 процентов собственности Ivanhoe 

Mines. Поэтому в то время было много людей, которые думали, что инициатива 
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монгольского правительства может потерпеть неудачу. Поэтому реформистское 

правительство в то время использовало уловку, ища лазейки в законе и заявляя, что 

лицензии на разработку находятся в ведении не министра, а Управления по 

недропользованию.  

Например, 26 февраля 2013 г. бывший министр горнодобывающей промышленности Д. 

Ганхуяг отменил приказ бывшего министра минеральных ресурсов и энергетики Н. Зоригта 

в 2009 г. Это связано с тем, что бывший министр минеральных ресурсов и энергетики 

Зоригт издал в 2009 году приказ об отзыве разведочных лицензий у Управления по 

минеральным ресурсам. Управлению минеральных ресурсов поручено решить вопрос в 

соответствии с законодательством. По словам Чинбаатара, тогдашнего руководителя 

кадастрового отдела Агентства по недропользованию, 

Управление по недропользованию  приостановило действие лицензий на добычу на 

месторождениях Шивее Толгой и Джавхлант, заявив, что обнаружена минерализация 

группы месторождений Ою Толгой. однажды сказано. Другими словами, право 

распоряжения залогом было временно заморожено, а лицензии на добычу были переданы 

Ою Толгой. Собрание акционеров Oyu Tolgoi началось 6 февраля 2013 года, когда 

правительство Монголии внесло на обсуждение шесть вопросов, четвертый из которых 

включал лицензию компании и долю в Entry River. Вопрос был поднят на шестом собрании 

акционеров Oyu Tolgoi, но инвестор его не принял. Однако договор Ою Толгой, 

заключенный в Лондоне 23-27 сентября 2013 г., решил этот вопрос. Об этом заявил 

Отгочулуу, член совета директоров Oyu Tolgoi и руководитель Департамента 

стратегии и координации политики Министерства горнодобывающей 

промышленности  . 

По оценкам Министерства горной промышленности, на долю Джавхлант и Шиви Толгой 

приходится 18 процентов общих запасов меди Ою Толгой, 32 процента золотых запасов, 23 

процента запасов серебра и 87 процентов запасов молибдена. Согласно данным, Ою Толгой 

владеет 70-80 процентами этого ресурса, в то время как правительство Монголии получило 

через него 34 процента. Если лицензии на месторождения Шивее Толгой и Джавхлант, 

принадлежащие Entry River, будут переданы Ою Толгой, правительство Монголии будет 

иметь право владеть 34 процентами из оставшихся 20-30 процентов. В том числе, по 
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оценкам официальных лиц, дивиденды Монголии увеличатся на 1,4 миллиарда долларов в 

течение срока реализации проекта Ою Толгой. Однако еще неизвестно, смогут ли 

акционеры Entry River добиться этого. Официальные лица говорят, что решение принято, 

но неясно, кто победил. К слову, добычу руды «Шивее Толгой» планируется начать с конца 

2011 года. Планируется добывать 1 000 тонн руды в сутки в первый год и 75 000 тонн руды 

в следующие пять лет. В результате ожидается, что к 2030 году на месторождении Шивее 

Толгой будет выработано 99 миллионов тонн руды. Ожидается, что запасы руды на 

месторождении Джавхлант составляют 637 миллионов тонн, через 29 лет. Планируется 

добывать 1 323 тонны руды в первый год и 9 110 тонн руды в сутки в следующем 

году. Предполагается, что 75 000 тонн руды будет добываться в течение 25 лет подряд, 

начиная с шестого года эксплуатации, после чего добыча руды снизится, а месторождение 

истощится на 29-м году. Ожидается, что руда с месторождений Джавхлант и Шивее Толгой 

будет транспортироваться на первичную дробилку на Ою Толгой и перерабатываться на 

обогатительной фабрике. Поскольку добытая руда будет транспортироваться на 

переработку, нет необходимости строить какие-либо объекты инфраструктуры на 

Джавхланте и Шивее Толгое. 

4.3 Заключение инвестиционного соглашения с Ою Толгой 

В октябре 2006 года стало ясно, что Ivanhoe Mines не будет инвестировать в Oyu Tolgoi в 

одиночку. Это потому, что Rio Tinto согласилась оплатить 20 процентов инвестиций 

Айвенго в проект Ою Толгой. Другими словами, тогда Rio Tinto объявила, что будет нести 

единоличную ответственность за одну пятую капитала, необходимого для ввода в 

эксплуатацию месторождения Ою Толгой. Поэтому Rio Tinto сидела за столом переговоров 

с правительством Монголии по разработке месторождения Ою Толгой в сотрудничестве с 

Ivanhoe Mines. Первый этап соглашения завершился 30 января 2009 года, когда 

правительство Монголии согласилось владеть 34 процентами месторождения Ою Толгой и 

оставшимися 66 процентами между Ivanhoe Mines и Rio Tinto. Второй раунд переговоров 

между руководством Ivanhoe Mines и Rio Tinto и правительством начался 10 февраля 2009 

года. В нем обсуждается разработка, инвестиции и налогообложение месторождения Ою 

Толгой. В ходе переговоров инвестор заявил, что не будет платить 68% налог на 

непредвиденную прибыль. Однако стороны не пришли к согласию и решили решить вопрос 
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в следующем раунде переговоров, поскольку монгольская сторона согласилась ввести 

налог в размере 68 процентов. С самого начала было ясно, что Ivanhoe Mines и Rio Tinto 

подпишут студенческое инвестиционное соглашение. Потому что свое инвестиционное 

предложение они подали только в нашу страну. После такого долгого обсуждения В нем 

обсуждается разработка, инвестиции и налогообложение месторождения Ою Толгой. В 

ходе переговоров инвестор заявил, что не будет платить 68% налог на непредвиденную 

прибыль. Однако стороны не пришли к согласию и решили решить вопрос в следующем 

раунде переговоров, поскольку монгольская сторона согласилась ввести налог в размере 68 

процентов. С самого начала было ясно, что Ivanhoe Mines и Rio Tinto подпишут 

студенческое инвестиционное соглашение. Потому что свое инвестиционное предложение 

они подали только в нашу страну. В конце такой долгой дискуссии В нем обсуждается 

разработка, инвестиции и налогообложение месторождения Ою Толгой. В ходе 

переговоров инвестор заявил, что не будет платить 68% налог на непредвиденную 

прибыль. Однако стороны не пришли к согласию и решили решить вопрос в следующем 

раунде переговоров, поскольку монгольская сторона согласилась ввести налог в размере 68 

процентов. С самого начала было ясно, что Ivanhoe Mines и Rio Tinto подпишут 

студенческое инвестиционное соглашение. Потому что свое инвестиционное предложение 

они подали только в нашу страну. После такого долгого обсуждения Однако стороны не 

пришли к согласию и решили решить вопрос в следующем раунде переговоров, поскольку 

монгольская сторона согласилась ввести налог в размере 68 процентов. С самого начала 

было ясно, что Ivanhoe Mines и Rio Tinto подпишут студенческое инвестиционное 

соглашение. Потому что свое инвестиционное предложение они подали только в нашу 

страну. После такого долгого обсуждения Однако стороны не пришли к согласию и решили 

решить вопрос в следующем раунде переговоров, поскольку монгольская сторона 

согласилась ввести налог в размере 68 процентов. С самого начала было ясно, что Ivanhoe 

Mines и Rio Tinto подпишут студенческое инвестиционное соглашение. Потому что свое 

инвестиционное предложение они подали только в нашу страну. После такого долгого 

обсуждения Инвестиционное соглашение Ою Толгой было подписано 6 октября 2009 

года с Правительством Монголии, Ivanhoe Mines Mongolia Inc., Ivanhoe Mines Limited и 

Rio Tinto International Holdings Limited. 
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В течение шести месяцев после этого инвестиционное соглашение было расторгнуто, если 

не были соблюдены положения статьи 15.7 соглашения. Статья 15.7 Инвестиционного 

соглашения включает положения о технико-экономическом обосновании разработки 

месторождения Ою Толгой, которое должно быть представлено на утверждение Совету по 

минералам Монголии. Технико-экономическое обоснование использования 

месторождения Ою Толгой было досрочно одобрено Советом специалистов по 

минеральным ресурсам. После того, как соответствующая организация получит технико-

экономическое обоснование проекта Ою Толгой, инвестиционное соглашение будет 

официально утверждено. Правительство также официально объявило, что 

инвестиционное соглашение вступит в силу 6 апреля 2010 года. Правительство 

согласилось получить от своих партнеров аванс в размере 250 миллионов долларов до 

подписания инвестиционного соглашения Ою Толгой. Другими словами, они решили 

заранее зафиксировать прибыль. Однако вскоре эти деньги превратились в ссуду. Первый 

транш в размере 100 млн долларов был заимствован у инвестора сразу после 

подписания инвестиционного соглашения в 2009 году, а следующий транш в размере 

50 млн долларов был получен в 2010 году после вступления соглашения в 

силу. Остальные 100 миллионов долларов были получены 5 июня 2011 года.  Хорошо 

известно, что для Ою Толгой была обеспечена стабильная налоговая среда благодаря 

получению авансового кредита от инвесторов и заключению инвестиционного 

соглашения. Кейт Маршалл, а затем генеральный директор по  Ою Толгой: Он сказал, 

что, несмотря на инвестиционное соглашение, надежды на то, что в ближайшие три года на 

месторождении будет много, нет. В любом случае, давно обсуждаемое инвестиционное 

соглашение было заключено на вышеуказанных условиях. Однако мало кто знает, в 

отношении каких участков полезных ископаемых заключено инвестиционное соглашение. 

Подписаны инвестиционные соглашения по пяти трансграничным месторождениям 

полезных ископаемых в сумах Ханбогд и Баяновоо Умнуговского аймака. В частности, 

подписаны инвестиционные соглашения по Манхату № 6708А в сумме Ханбогд, Ою Толгой 

№ 6709А, Хух-Хаду № 6710А, Шивее-Толгой № 3148А в сумме Баян-Овоо и Джавхланту 

№ 3150А в сумме Баян-Овоо. . Пункт 1.11 Инвестиционного соглашения Oyu Tolgoi 

предусматривает, что Oyu Tolgoi имеет право добывать, обрабатывать и производить 

продукцию на лицензионном участке 6709. Запасы этого участка внесены в 
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государственный реестр заповедников. Однако информация о том, что оставшиеся 

лицензии 6708, 6710, 3148 и 3150 были переданы в Единый государственный реестр 

резервов, на тот момент в инвестиционном соглашении не фигурировала. Харина 6708, 

г. Соглашение предусматривает, что запасы лицензии на добычу № 6710 должны быть 

представлены в соответствующие органы для утверждения в течение 3 лет после 

вступления соглашения в силу. В то время лицензии 3148 и 3150 принадлежали Entree 

Gold. Эти лицензии на разведку будут переданы Oyu Tolgoi и будут использоваться 

государством до истечения срока их действия в соответствии со статьей 15.7.8 

инвестиционного соглашения. Это означает, что лицензия на разведку, принадлежащая 

другой компании, будет передана Oyu Tolgoi и затем будет использована. Однако слова и 

фразы, которые были переданы на утверждение в соответствующие органы, в то время не 

фигурировали в инвестиционном соглашении Oyu Tolgoi. В нем упоминается 6709 ресурсов 

сайта, 

На этот вопрос ответил бывший министр финансов С.Баярцогт  :  31 млн тонн меди 

разведано на пяти участках, где подписано инвестиционное соглашение и подтверждены 

полезные запасы. Это означает, что 31 миллион тонн из 45 миллионов тонн запасов меди на 

месторождении Ою Толгой были включены в технико-экономическое обоснование, а 14 

миллионов тонн запасов оставлено для разработки с использованием современного 

оборудования и технологий. Доктор Ч. Хурц, который был министром геологии и горной 

промышленности Монголии в 1976-1980 годах  :  Только 6709 лицензионных участков 

были приняты и одобрены профессиональной организацией.  Как пояснили, запасы 6708, 

6710, 3148 и 3150 лицензионных участков полезных ископаемых еще не 

определены. Участвовал в заключении инвестиционного соглашения Ою Толгой. Бывший 

министр минеральных ресурсов и энергетики Д. Зоригт: Инвестиционные соглашения 

подписаны с Oyu Tolgoi на пять лицензий на добычу полезных ископаемых. Общие запасы 

этих пяти месторождений первоначально оценивались в 45 миллионов тонн, но Совет по 

минералам подтвердил, что можно использовать 31 миллион тонн. Он пояснил, что на 

месторождении Ою Толгой не осталось запасов. Несмотря на это объяснение, было 

зарегистрировано 6 709 лицензионных участков добычи. Что вы понимаете под 

Инвестиционным соглашением Ою Толгой, в котором говорится, что другие участки могут 

быть разработаны и разведаны после того, как будут определены их запасы? Нарушало ли 
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оно закон, выдавая лицензии на добычу на участках с неопределенными запасами? Или 

запасы лицензий на добычу полезных ископаемых 6708, 6710, 3148 и 3150 были 

идентифицированы, но неясно, были ли они заблокированы в чьих-то интересах. 

4.4 Поправки к соглашению акционеров Oyu Tolgoi 

6 октября 2009 г. Правительство Монголии заключило инвестиционное соглашение Ою 

Толгой с Ivanhoe Mines Mongolia Inc., Ivanhoe Mines Limited и Rio Tinto International 

Holdings Limited, а также Соглашение акционеров. Инвестиционное соглашение Ою Толгой 

предусматривает, что в течение 20 лет никаких изменений вноситься не будет. До тех пор 

утверждается, что никакие изменения в инвестиционное соглашение Oyu Tolgoi вносить 

нельзя. Изменения в акционерное соглашение внесены 6 июня 2011 года. В первоначальном 

соглашении акционеров было указано, как собрать средства для проекта Ою 

Толгой. Согласно инвестиционному соглашению, 34 процента месторождения золота и 

меди Ою Толгой в сумме Ханбогд аймака Умнугови принадлежит монгольской стороне, а 

66 процентов - компании Ivanhoe Mines Mongolia Inc. Совместно принадлежит компаниям 

Ivanhoe Mines Limited и Rio Tinto International Holdings Limited. Таким образом, 

монгольская сторона должна была предоставить 34 процента от общего объема инвестиций, 

необходимых для Ою Толгой, а оставшиеся 66 процентов должны были быть 

предоставлены инвестором. Ввод в эксплуатацию первой фазы месторождения намечен на 

конец 2012 года, на данный момент инвестировано более 5 миллиардов долларов. 34 

процента от этого означает, что правительству Монголии придется потратить не менее 1,7 

миллиарда долларов, а инвестор должен будет потратить 3,3 миллиарда долларов на 

месторождение Ою Толгой к концу 2012 года. Как получить эти деньги, четко указано в 

Соглашении между акционерами от 2009 года. При этом акционерное соглашение 

предусматривает возможность привлечения средств для Oyu Tolgoi из трех 

источников. Совместно принадлежит Rio Tinto International Holdings Limited. Таким 

образом, монгольская сторона должна была предоставить 34 процента от общего объема 

инвестиций, необходимых для Ою Толгой, а оставшиеся 66 процентов должны были быть 

предоставлены инвестором. Ввод в эксплуатацию первой фазы месторождения намечен на 

конец 2012 года, на данный момент инвестировано более 5 миллиардов долларов. 34 

процента от этого означает, что правительству Монголии придется потратить не менее 1,7 
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миллиарда долларов, а инвестор должен будет потратить 3,3 миллиарда долларов на 

месторождение Ою Толгой к концу 2012 года. Как получить эти деньги, четко указано в 

Соглашении между акционерами от 2009 года. При этом акционерное соглашение 

предусматривает возможность привлечения средств для Oyu Tolgoi из трех 

источников. Совместно принадлежит Rio Tinto International Holdings Limited. Таким 

образом, монгольская сторона должна была предоставить 34 процента от общего объема 

инвестиций, необходимых для Ою Толгой, а оставшиеся 66 процентов должны были быть 

предоставлены инвестором. Ввод в эксплуатацию первой фазы месторождения намечен на 

конец 2012 года, на данный момент инвестировано более 5 миллиардов долларов. 34 

процента от этого означает, что правительству Монголии придется потратить не менее 1,7 

миллиарда долларов, а инвестор должен будет потратить 3,3 миллиарда долларов на 

месторождение Ою Толгой к концу 2012 года. Как получить эти деньги, четко указано в 

Соглашении между акционерами от 2009 года. При этом акционерное соглашение 

предусматривает возможность привлечения средств для Oyu Tolgoi из трех 

источников. Таким образом, монгольская сторона должна была предоставить 34 процента 

от общего объема инвестиций, необходимых для Ою Толгой, а оставшиеся 66 процентов 

должны были быть предоставлены инвестором. Первую очередь месторождения 

планируется ввести в эксплуатацию до конца 2012 года, и она уже стоит более 5 миллиардов 

долларов. 34 процента от этого означает, что правительству Монголии придется потратить 

не менее 1,7 миллиарда долларов, а инвестор должен будет потратить 3,3 миллиарда 

долларов на месторождение Ою Толгой к концу 2012 года. Как получить эти деньги, четко 

указано в Соглашении между акционерами от 2009 года. При этом акционерное соглашение 

предусматривает возможность привлечения средств для Oyu Tolgoi из трех 

источников. Таким образом, монгольская сторона должна была предоставить 34 процента 

от общего объема инвестиций, необходимых для Ою Толгой, а оставшиеся 66 процентов 

должны были быть предоставлены инвестором. Ввод в эксплуатацию первой фазы 

месторождения намечен на конец 2012 года, на данный момент инвестировано более 5 

миллиардов долларов. 34 процента от этого означает, что правительству Монголии 

придется потратить не менее 1,7 миллиарда долларов, а инвестор должен будет потратить 

3,3 миллиарда долларов на месторождение Ою Толгой к концу 2012 года. Как получить эти 

деньги, четко указано в Соглашении между акционерами от 2009 года. При этом 
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акционерное соглашение предусматривает возможность привлечения средств для Oyu 

Tolgoi из трех источников. оставшиеся 66 процентов должны были быть оплачены 

инвестором. Первую очередь месторождения планируется ввести в эксплуатацию до конца 

2012 года, и она уже стоит более 5 миллиардов долларов. 34 процента от этого означает, 

что правительству Монголии придется потратить не менее 1,7 миллиарда долларов, а 

инвестор должен будет потратить 3,3 миллиарда долларов на месторождение Ою Толгой к 

концу 2012 года. Как получить эти деньги, четко указано в Соглашении между акционерами 

от 2009 года. При этом акционерное соглашение предусматривает возможность 

привлечения средств для Oyu Tolgoi из трех источников. оставшиеся 66 процентов должны 

были быть оплачены инвестором. Ввод в эксплуатацию первой фазы месторождения 

намечен на конец 2012 года, на данный момент инвестировано более 5 миллиардов 

долларов. 34 процента от этого означает, что правительству Монголии придется потратить 

не менее 1,7 миллиарда долларов, а инвестор должен будет потратить 3,3 миллиарда 

долларов на месторождение Ою Толгой к концу 2012 года. Как получить эти деньги, четко 

указано в Соглашении между акционерами от 2009 года. При этом акционерное соглашение 

предусматривает возможность привлечения средств для Oyu Tolgoi из трех 

источников. долларов инвестиций не требуется. 34 процента от этого означает, что 

правительству Монголии придется потратить не менее 1,7 миллиарда долларов, а инвестор 

должен будет потратить 3,3 миллиарда долларов на месторождение Ою Толгой к концу 

2012 года. Как получить эти деньги, четко указано в Соглашении между акционерами от 

2009 года. При этом акционерное соглашение предусматривает возможность привлечения 

средств для Oyu Tolgoi из трех источников. долларов инвестиций не требуется. 34 процента 

от этого означает, что правительству Монголии придется потратить не менее 1,7 миллиарда 

долларов, а инвестор должен будет потратить 3,3 миллиарда долларов на месторождение 

Ою Толгой к концу 2012 года. Как получить эти деньги, четко указано в Соглашении между 

акционерами от 2009 года. При этом акционерное соглашение предусматривает 

возможность привлечения средств для Oyu Tolgoi из трех источников. В первом 

случае  инвесторы могут выпустить собственные акции путем выпуска дополнительных 

акций. Следующий вариант  - привлечь капитал, продав привилегированные акции Oyu 

Tolgoi стороннему инвестору. В окончательной версии  говорится, что существуют 

варианты заимствования от имени Oyu Tolgoi, совместного предприятия правительства 
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Монголии, Ivanhoe Mines Mongolia Inc., Ivanhoe Mines Limited и Rio Tinto International 

Holdings Limited. 

Однако до ввода месторождения в эксплуатацию монгольская сторона не могла напрямую 

выплатить свои 34 процента или 1,7 миллиарда долларов. На тот момент валютные резервы 

нашей страны оценивались в 2,3 миллиарда долларов. Его нельзя вкладывать в 

месторождение Ою Толгой. Если он будет выпущен, это станет тяжелым ударом для нашей 

страны, которая импортирует большую часть своих товаров в иностранной валюте. И ни 

одна страна не инвестирует в валютные резервы. Также не хватало государственных 

инвестиций в Ою Толгой. Не секрет, что тогда доходы нашего госбюджета оценивались в 

3,3 триллиона тугриков. Если вы инвестируете определенный процент в Oyu Tolgoi, как вы 

будете финансировать повседневные операции правительства? С.Баярцогт, тогдашний 

министр финансов, сказал, что правительство Монголии могло бы предоставить 34% 

инвестиций Ою Толгой в виде иностранных займов и помощи, но давление на бюджет 

увеличилось бы. Таким образом, стороны договорились собрать необходимые средства для 

Oyu Tolgoi путем выпуска привилегированных акций в том смысле, что нет риска от 

вышеуказанных опционов, и это было указано в Соглашении акционеров. Другими 

словами, привилегированные акции Oyu Tolgoi будут проданы третьим инвесторам, а 

вырученные средства будут использованы для финансирования месторождения Oyu 

Tolgoi. Вместо этого ожидалось, что сторонние инвесторы будут выплачивать только 

дивиденды. Если бы компания Oyu Tolgoi была убыточной, человек, купивший 

привилегированные акции, понес бы полный риск. Следовательно, на монгольское 

правительство не будет давления, В том смысле, что он безрисковый, этот вид 

финансирования является узконаправленным. Однако вариант привлечения капитала за 

счет выпуска привилегированных акций встретил сильное сопротивление, в результате чего 

в обществе сложилось впечатление, что он снизит долю Монголии на 34 процента. 

Например, инвестор с привилегированными акциями сначала получит дивиденды и 

фиксированные дивиденды. Правительство Монголии с обыкновенными акциями будет 

получать не только дивиденды, но и регулярные дивиденды. Таким образом, правительство 

Монголии подвергалось критике за отказ от своих привилегированных акционеров и 

сокращение своей доли в месторождении Ою Толгой. Было три варианта финансирования, 
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но по той же причине первые два были недоступны. Ганзориг, директор по общественной 

информации Oyu Tolgoi в то время, сказал, что  совет директоров Oyu Tolgoi  решил не 

выпускать привилегированные акции. Однако  бывший министр финансов опубликовал 

работу: Последний вариант - занять деньги на имя Ою Толгой и собрать необходимые 

средства. Другими словами, выпуск привилегированных акций не привел к привлечению 

необходимого финансирования для Oyu Tolgoi, но окончательный вариант заключался в 

привлечении кредита на имя Oyu Tolgoi. Поправка была внесена в Соглашение между 

акционерами 6 июня 2011 года. В 2011 году совет директоров Oyu Tolgoi подсчитал, что 

акционерам необходимо будет инвестировать в месторождение Oyu Tolgoi в общей 

сложности 2,6 миллиарда долларов. Правительство Монголии должно было выплатить 34 

процента или 884 миллиона долларов. Поэтому Монголия решила предоставить ссуды 

компаниям Ivanhoe Mines и Rio Tinto под 6,8% годовых. Как только месторождение Ою 

Толгой начнет работать и станет прибыльным, правительство Монголии должно вернуть 

деньги Ою Толгой. Годовая процентная ставка по этим деньгам составляет 6,8 процента, 

согласно новому соглашению акционеров. Занимать крупную сумму денег под такую 

процентную ставку рискованно, но в то время С.Баярцогт, министр финансов:  Он 

пояснил, что процентная ставка была снижена вдвое по сравнению с первоначальной 

версией, что является очень важным и разумным вариантом для Монголии. Это потому, что 

процентная ставка упала примерно с 12 процентов до 6,8 процента, что вдвое ниже, чем в 

первоначальной версии. 

В результате переговоров было решено снизить общую ставку финансирования и ссуды по 

проекту  с 9,9 процента плюс инфляция в США до 6,5 процента от лондонской 

межбанковской ставки предложения (LIBOR  ). Официальные лица считают, что это 

более эффективная сделка для Монголии, сопоставимая с ставками по долгосрочным 

кредитам, предоставляемыми государством и государственными предприятиями на 

международных финансовых рынках. Было решено привлечь 34 процента монгольской 

стороны, которая должна собрать деньги с такой процентной ставкой и инвестировать в 

месторождение Ою Толгой. В результате переговоров с инвестором было принято решение 

добавить данное положение в акционерное соглашение. Тогдашний министр финансов 

S.Bayartsogt: Он также вносит важные изменения в соглашение акционеров, такие как 

изменения в положениях о привилегированных акциях, доля монгольского пакета акций в 
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любом случае должна составлять не менее 34 процентов, а инвестор должен заранее 

уведомить правительство Монголии о продаже 66 акций. процентов его 

акций. Тогдашний  премьер-министр С. Батболд сказал: Поручено провести переговоры 

с инвесторами Ою Толгой. На собрании акционеров в августе 2010 года постановление 

поручило инвесторам изучить методы и варианты снижения процентных ставок и 

представить их монгольской стороне на декабрьском заседании Совета директоров. В 

соответствии с этим соответствующие министры уполномочены подписывать 

меморандумы и поправки к соглашению. На пресс-конференции было официально 

объявлено, что 34-процентная доля Монголии в месторождении Ою Толгой не будет 

уменьшена. Продление акционерных соглашений завершается до конца года. Помимо 

определения способов сбора средств для проекта Ою Толгой, в соглашении излагаются 

права и обязанности акционеров, права и обязанности совета директоров, а также 

обязанности исполнительного руководства.   

4.5 Разработан законопроект о внесении изменений в соглашение об избежании 

двойного налогообложения 

По состоянию на 12 мая 2012 г. Монголия подписала соглашения об избежании двойного 

налогообложения с 35 странами, 30 из которых были в силе. Например, Китай, Индия, 

Германия, Венгрия, Россия, Малайзия, Турция, Франция, Великобритания, Вьетнам, 

Индонезия, Бельгия, Чехия, Польша, Казахстан, Кувейт, Люксембург, Швейцария, 

Кыргызстан, Болгария, Беларусь, Нидерланды, Канада, Украина, соглашения об избежании 

двойного налогообложения с Италией, Австрией, Сингапуром, Объединенными Арабскими 

Эмиратами, Южной Кореей и Северной Кореей. Иностранные компании должны платить 

налог на прибыль, полученную в Монголии. Кроме того, должны уплачиваться налоги на 

роялти, проценты и плату за обслуживание. Однако эти положения закона не 

распространялись на компании в странах с договорами об избежании двойного 

налогообложения. Если у вас есть материнская компания в вышеуказанных странах, 

дивиденды в этой стране, платит роялти, проценты и налог на содержание. Однако в 

соответствии с соглашением монгольская дочерняя компания платит такие налоги в 

Монголии по очень низкой ставке. Другими словами, если дочерняя компания, работающая 

в Монголии, переводит прибыль своей материнской компании, ей придется платить как в 
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Монголии, так и в других странах. Поэтому, чтобы исключить это дублирование, были 

заключены и реализованы соглашения об избежании двойного налогообложения с 

несколькими странами по всему миру. Однако этот недостаток выявился несколько лет 

назад. Тем не менее, растет понимание того, что крупные транснациональные компании 

используют лазейки в законе для уклонения от уплаты налогов в обеих странах. Наша 

страна имеет соглашение об избежании двойного налогообложения с 

Нидерландами. Материнская компания в этой стране - зарегистрированная иностранная 

компания, С компаний почти не взимаются налоги. В то же время сама ставка налога в 

Голландии невысока. Другими словами, в этой стране компании с материнскими 

компаниями не платят налоги ни в Монголии, ни в Нидерландах. 

В результате компании с иностранными инвестициями все чаще используют недостатки 

соглашений об избежании двойного налогообложения для создания материнских компаний 

в Нидерландах. Ярким примером этого является тот факт, что 27 процентов иностранных 

компаний, прибывших в Монголию, в то время учредили материнские компании в 

Нидерландах. Несколько лет назад соответствующие органы разработали закон о внесении 

поправок в некоторые соглашения об избежании двойного налогообложения, поскольку это 

позволит крупным многонациональным компаниям законно уклоняться от уплаты налогов 

в обеих странах. Все существующие договоры об избежании двойного налогообложения не 

предусматривают налога Монголии на продажу акций. Если Ivanhoe Mines продаст свою 

долю в South Gobi Resources китайской Chalco за 898 миллионов долларов, Монголия не 

сможет получить в ней долю. Несмотря на изменения в правовой среде, это все еще было 

невозможно. Поэтому в 2011 году правительство начало переговоры о внесении поправок 

в соглашение об избежании двойного налогообложения с Нидерландами. Материнская 

компания Ivanhoe Mines, которая подписала инвестиционное соглашение Oyu Tolgoi с 

Монголией, находилась в Канаде, но дочерние компании Ivanhoe Mines Aruba Hodings и 

Oyu Tolgoi Netherlands зарегистрированы в Нидерландах. Они планировали внести 

поправки в соглашение об избежании двойного налогообложения с Нидерландами, полагая, 

что любая страна будет платить меньше налогов, переводя прибыль из Монголии этим 

дочерним компаниям. Однако даже если наша страна изменит соглашение об избежании 

двойного налогообложения с Нидерландами, Многонациональные компании могут 

избежать уплаты налогов, переместив свои материнские и дочерние компании в другие 
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страны с договорами об избежании двойного налогообложения. Так что недавно возникла 

необходимость пересмотреть все соглашения об избежании двойного налогообложения. 

4.6 Подписано соглашение о стратегическом партнерстве с Rio Tinto 

Доказанные запасы Ivanhoe Mines составляют 31 миллион тонн меди и 87 000 тонн золота 

на месторождении Ою Толгой. Хотя компания Ivanhoe Mines обнаружила крупное 

месторождение, она не смогла пустить его в хозяйственный оборот 

самостоятельно. Говорят, что никто не может ввести в хозяйственный оборот подземный 

рудник Ою Толгой. Месторождение Ою Толгой в сумме Ханбогд, аймак Умнугови, имеет 

три группы месторождений: южная бирюза, херуга и хуго думмет, одна карьерная и две 

подземные. Например, месторождения Херуга и Хьюго Дамметт будут разрабатываться 

под землей. В мире очень мало компаний, которые могут разрабатывать подземные 

рудники и вводить их в хозяйственный оборот. Некоторые компании, такие как Rio Tinto, 

имеют большой опыт в разработке подземных горных работ. следовательно В октябре 

2006 года Ivanhoe Mines заключила соглашение о стратегическом партнерстве с Rio 

Tinto, акции которой котируются на фондовых биржах Лондона, Нью-Йорка и 

Австралии, и учредила совместный технический совет для наблюдения за 

строительством и эксплуатацией Oyu Tolgoi. С тех пор Ivanhoe Mines привлекла 

необходимое финансирование для Oyu Tolgoi, продав свои акции Rio Tinto. Когда-то 

стратегическим партнером Айвенго была Rio Tinto, правительство Монголии было 

вынуждено подписать инвестиционное соглашение с двумя компаниями. Как упоминалось 

выше, Ivanhoe Mines Mongolia Inc., Ivanhoe Mines Limited и Rio Tinto International Holdings 

Limited заключили инвестиционное соглашение Oyu Tolgoi с правительством Монголии 6 

октября 2009 года и вступили в силу 6 апреля 2010 года. В соответствии с инвестиционным 

соглашением Oyu Tolgoi, Rio Tinto Group увеличила свою долю в Ivanhoe Mines Limited до 

22,4 процента, а вскоре и до 46,6 процента. В конце 2011 года Rio Tinto увеличила свою 

долю в Ivanhoe Mines до 49 процентов. Хотя Ivanhoe Mines заявила, что не будет выпускать 

дополнительные акции Rio Tinto, обе стороны договорились урегулировать спор через 

арбитраж, утверждая, что Rio Tinto имеет право увеличить свою долю в Ivanhoe Mines в 

соответствии с ранее заключенным соглашением. 
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Ц. Ганзориг, в то время старший специалист по связям с общественностью в Oyu 

Tolgoi , спросила о статусе арбитражного разбирательства  : В то время Rio Tinto заявила, 

что договорилась с Ivanhoe Mines отложить международный арбитраж до июня 2011 

года. До арбитражного решения Rio Tinto было запрещено увеличивать свою долю в 

Ivanhoe Mines. Другими словами, Rio Tinto согласилась не увеличивать свою долю в Ivanhoe 

Mines более чем на 49 процентов до 18 января 2012 года. Однако арбитражное решение 

было в пользу Rio Tinto, что дало компании право увеличить свою долю в Ivanhoe Mines. В 

2012 году Rio Tinto увеличила свою долю в Ivanhoe Mines на 2 процента до 51 

процента. Первоначально Ivanhoe Mines выпустила 740 миллионов акций, а в 2012 году 

добавила 260 миллионов акций. 7 долларов США каждый. Только акционеры Ivanhoe Mines 

имели право приобрести дополнительные акции на сумму 1 миллиард долларов. При этом 

юридическое лицо, владевшее акциями до 27 июня 2012 г., предоставило право на 

приобретение дополнительных акций Ivanhoe Mines. В результате Айвенго сейчас владеет 

51 процентом Rio Tinto, 14 процентами Роберта Фридланда, 5,5 процентами сингапурского 

инвестиционного фонда Temasenk и примерно 30 процентами общества. В том смысле, что 

Rio Tinto получила большинство среди своих акционеров, она постепенно меняет все 

руководство Ivanhoe Mines и нанимает собственных сотрудников. Среди них были Ливия 

Малера и Петра Мередит, которые в то время оставались в совете директоров Ivanhoe 

Mines. В то время Фридланд владел 14 процентами компании, поэтому двое мужчин 

остались в совете директоров Айвенго, чтобы представлять его. Двое из директоров 

Айвенго остаются, а 11 назначены Рио Тинто. Председатель правления Айвенго Кей 

Пристли был назначен главным исполнительным директором, а Крис Бейтман - 

финансовым директором. Однако 4 мая 2013 г. в составе акционеров и Совета директоров 

Ivanhoe произошли перестановки. Соучредитель Ivanhoe Роберт Фридланд сократил свою 

долю на 5,4% до 8,6% в конце апреля 2013 года. Как он продал акции кому, остается 

загадкой. Доля Роберта Фридланда упала менее чем на 10 процентов, что сделало 

невозможным его так называемые привилегии продолжать работать в компании, которую 

он основал. 18 апреля 2012 года основатель Ivanhoe Mines Роберт Фридланд объявил о 

своей отставке вместе с 10 другими членами совета директоров. Другими словами, Ливия 

Малера и Петра Мередит истекли в совете директоров и 13 августа 2012 года назначили 

своих преемников из Rio Tinto. 
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Все 13 членов совета директоров Ivanhoe были назначены Rio Tinto. Также произошли 

значительные изменения в Совете директоров Oyu Tolgoi. Ранее три члена совета 

директоров Oyu Tolgoi были назначены монгольской стороной, три члена - Ivanhoe Mines и 

три члена - Rio Tinto. Эта традиция изменилась: три члена правления Ою Толгой были 

назначены монгольской стороной, а остальные шесть назначены Rio Tinto. Когда Rio Tinto 

увеличила свою долю в Ivanhoe Mines до 51 процента, это не только сменило все 

руководство компании, но и позволило большему количеству людей инвестировать в Oyu 

Tolgoi. Кроме того, 2 августа 2012 г. компания Ivanhoe Mines, владеющая 66 

процентами месторождения Ою-Толгой, была переименована в Turquoise Hill. Кроме 

того, 10 мая 2013 года Болд был назначен главным операционным директором Rio Tinto 

Copper Group, генеральным директором New Com Group и бывшим руководителем GP 

Morgan в Лондоне, Москве и Нью-Йорке. Он был консультантом Rio Tinto в течение 

последних трех лет и был назначен международным директором группы меди. Bold вступил 

в должность 3 июня 2013 года и, как сообщается, базируется в Лондоне. Он был назначен 

ответственным за безопасность горных работ на проектах Rio Tinto в Австралии, Южной 

Африке, Папуа-Новой Гвинее, Индонезии и на Аляске. Он также курирует определенную 

деятельность в Copper Group Rio Tinto. 

4.7 Налоговый спор и соглашение о разрешении спора в Ою Толгой 

Rio Tinto владеет 51 процентной долей в Turquoise Hill, которая владеет 66 процентами 

месторождения Ою Толгой. Таким образом, рабочая группа, созданная указом премьер-

министра, в прошлом провела много переговоров с Rio Tinto относительно реализации 

инвестиционного соглашения Oyu Tolgoi. В результате шестое собрание акционеров Oyu 

Tolgoi было созвано 6 февраля 2013 года, но было отложено из-за отсутствия 

договоренности. Таким образом, собрание акционеров было созвано 27 февраля 2013 

года. Rio Tinto предложила монгольской стороне обсудить два вопроса. Одним из них было 

медленное погашение ссуды правительству Монголии в размере 250 миллионов 

долларов. Правительство ранее занимало у инвесторов 100 миллионов долларов в октябре 

2009 года, 50 миллионов долларов в апреле 2010 года и 100 миллионов долларов в июле 

2011 года после подписания инвестиционного соглашения. Мы договорились с инвестором 

вычесть его с процентами на пять лет, начиная с 2012 года, но до начала переговоров эта 
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работа не проводилась. Поэтому Rio Tinto заняла позицию, согласно которой ссуду следует 

облагать налогом с указанной даты. Однако члены правительства, которые представляли 

нашу страну на собрании акционеров, выразили мнение, что это невозможно. Пора Ранее 

сообщалось, что в июле 2011 года он занял у инвесторов 100 млн долларов. Мы 

договорились с инвестором вычесть его с процентами на пять лет, начиная с 2012 года, но 

до начала переговоров эта работа не проводилась. Поэтому Rio Tinto заняла позицию, 

согласно которой ссуду следует облагать налогом с указанной даты. Однако члены 

правительства, которые представляли нашу страну на собрании акционеров, выразили 

мнение, что это невозможно. Пора Ранее сообщалось, что в июле 2011 года он занял у 

инвесторов 100 млн долларов. Мы договорились с инвестором вычесть его с процентами на 

пять лет, начиная с 2012 года, но до начала переговоров эта работа не проводилась. Поэтому 

Rio Tinto заняла позицию, согласно которой ссуду следует облагать налогом с указанной 

даты. Однако члены правительства, которые представляли нашу страну на собрании 

акционеров, выразили мнение, что это невозможно. Пора Таким образом, Rio Tinto заняла 

позицию, согласно которой ссуду следует облагать налогом с указанной даты. Однако 

члены правительства, которые представляли нашу страну на собрании акционеров, 

выразили мнение, что это невозможно. Пора Поэтому Rio Tinto заняла позицию, согласно 

которой ссуду следует облагать налогом с указанной даты. Однако члены правительства, 

которые представляли нашу страну на собрании акционеров, выразили мнение, что это 

невозможно. Пора Ч. Улан, министр финансов:  Размер ежегодных отчислений должен 

был определяться обеими сторонами, утверждаться министром финансов и включаться в 

бюджеты на 2012 и 2013 годы. Поскольку этого не было сделано, было предложено вычесть 

кредиты из налогов в 2014 году. 

Кроме того, в конце 2015 года вновь вспыхнул налоговый спор с Ою Толгой. Oyu Tolgoi 

получила налоговую декларацию на 130 миллионов долларов от налоговых органов, в 

которой утверждалась недоплата налогов и другие финансовые нарушения во время 

первоначальных инвестиций в Oyu Tolgoi. Это не было принято Oyu Tolgoi и его 66-

процентным владельцем Turquoise Hill. Действительно, 23 июня 2014 года Turquoise Hill 

опубликовала заявление, в котором говорилось, что Oyu Tolgoi уплатила все налоги в 

соответствии с законодательством Монголии и своими обязательствами по 

Инвестиционному соглашению. Данный вопрос возник у акционеров в соответствии с 
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налоговым законодательством Монголии, Согласно инвестиционному соглашению, 

соответствующие споры будут разрешаться в арбитражном порядке и на финальной стадии 

передаются в Международный арбитражный суд. Они сразу же подали жалобу, чтобы 

урегулировать свои налоговые вопросы. Налоговый вопрос в размере 130 миллионов 

долларов был обсужден Советом по спорам в течение 60 дней, и решение было принято 10 

апреля 2015 года. Он решил отменить спор на 100 миллионов долларов и получить 30 

миллионов долларов от инвесторов. Несмотря на решение Совета по разрешению 

налоговых споров, инвесторы заявили, что платить не будут. Затем, 21 апреля 2015 г. Спор 

был разрешен Советом по спорам в течение 60 дней, решение было принято 10 апреля 2015 

года. Он решил отменить спор на 100 миллионов долларов и получить 30 миллионов 

долларов от инвесторов. Несмотря на решение Совета по разрешению налоговых споров, 

инвесторы заявили, что платить не будут. Затем, 21 апреля 2015 г. Спор был разрешен 

Советом по спорам в течение 60 дней, решение было принято 10 апреля 2015 года. Он 

решил отменить спор на 100 миллионов долларов и получить 30 миллионов долларов от 

инвесторов. Несмотря на решение Совета по разрешению налоговых споров, инвесторы 

заявили, что платить не будут. Затем, 21 апреля 2015 г. Бывший депутат Ганбаатар:  На 

заседании кабинета министров за закрытыми дверями обсуждался вопрос Ою Толгой, было 

принято решение не собирать 30 миллионов долларов в виде налогов и объявлено, что с 

акционерами подписано Соглашение о примирении. 

В то время экономика нашей страны находилась в кризисе, и после долгих споров было 

диагностировано ухудшение. Поэтому 18 февраля 2015 года законодательный орган 

утвердил программу мер по преодолению экономического кризиса. В то время политики 

утверждали, что одним из выходов из кризиса является продвижение крупных проектов. В 

рамках этого проекта во втором полугодии планируется провести переговоры с инвестором 

проекта «Ою Толгой», решить вопрос об инвестировании в подземные горные работы и 

интенсифицировать строительные работы. Ожидается, что в случае успеха к концу 2016 

года он принесет 1,2 миллиарда долларов. Поэтому многие считали, что правительство 

могло отказаться от налоговой задолженности Ою Толгой и пойти на уступки, чтобы выйти 

из тупика. Другими словами, есть сообщения о том, что правительство разрешило 

тогдашнему генеральному директору Erdenes Mongol Б. Бьямбасайхану заключить 

Соглашение о примирении с акционером Oyu Tolgoi при условии, что налог будет равен 
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нулю. Однако официального заявления правительство не делало. Журналисты спросили 

Мунхтура, советника тогдашнего премьер-министра, подпишет ли он трастовое 

соглашение Ою Толгой. Он ответил, что не знает, потому что это обсуждалось на закрытом 

заседании из-за вопросов конфиденциальности. Журналисты спросили Мунхтура, 

советника тогдашнего премьер-министра, подпишет ли он трастовое соглашение Ою 

Толгой. Он ответил, что не знает, потому что это обсуждалось на закрытом заседании из-за 

вопросов конфиденциальности. Журналисты спросили Мунхтура, советника тогдашнего 

премьер-министра, подпишет ли он трастовое соглашение Ою Толгой. Он ответил, что не 

знает, потому что это обсуждалось на закрытом заседании из-за вопросов 

конфиденциальности.  

4.8 Подписано соглашение о разработке подземного рудника Ою Толгой 

Gankhuyag, тогдашний министр по  горнодобывающей промышленности: Еще одно 

предложение, сделанное инвесторами на собрании акционеров, заключалось в повышении 

следующего уровня финансирования Oyu Tolgoi. Подземный рудник Ою Толгой и сделка 

по энергетике потребуют инвестиций в размере 5 миллиардов долларов в течение 

следующих пяти лет. Rio Tinto считает, что следующий этап финансирования, стоимость 

эксплуатации подземного рудника, будет финансироваться за счет экспортной выручки от 

продукции Oyu Tolgoi, но это будет пустой тратой времени. Вместо этого инвестор считает, 

что было бы лучше занять 4 миллиарда долларов у международных банков и финансовых 

институтов, что является первым траншем финансирования для следующей фазы Oyu 

Tolgoi. Проект Oyu Tolgoi будет продолжен, поскольку Rio Tinto гарантирует необходимое 

финансирование для золотых и медных месторождений. Как-то сказал генеральный 

директор Oyu Tolgoi Кэмерон Макрей. Как упоминалось выше, Rio Tinto увеличила свою 

долю в бывшей компании Ivanhoe Mines, ныне Turquoise Hill, на 2% до 51% в 2012 году. Rio 

Tinto немедленно согласилась предоставить среднесрочный заем в размере 1,8 миллиарда 

долларов на развитие Oyu Tolgoi, который будет преобразован в обыкновенные акции к 18 

января 2012 года. Кроме того, в августе 2013 года был предоставлен заем в размере 600 

миллионов долларов. Кредит в размере 2,4 миллиарда долларов должен был быть 

предоставлен Turquoise Border до 31 декабря 2013 года. Помимо своевременного погашения 

ссуды от Rio Tinto, Turquoise Hill заняла 4 миллиарда долларов у 15 банков по всему миру, 
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включая Европейский банк реконструкции и развития и Международную финансовую 

корпорацию. начал искать ссуду в $. Сообщается, что он подал заявку на ссуду в размере 2 

млрд долларов в Европейском банке реконструкции и развития и Международной 

финансовой корпорации, а также на ссуду в размере 2 млрд долларов от Экспортно-

импортного банка Австралии и Канады. Однако Turquoise Hill, владеющая 66 процентами 

Oyu Tolgoi, не смогла получить кредит в банках самостоятельно. Соглашение с 

правительством Монголии, которому принадлежит 34% Oyu Tolgoi, определит, следует ли 

брать займы в крупных иностранных банках. Поэтому мы просим у правительства 

разрешения взять этот кредит. Банки и финансовые учреждения заявили, что могут 

предоставить ссуду на 4 миллиарда долларов, но правительство Монголии 

отказало. Сообщается, что он подал заявку на ссуду в размере 2 млрд долларов в 

Европейском банке реконструкции и развития и Международной финансовой корпорации, 

а также на ссуду в размере 2 млрд долларов от Экспортно-импортного банка Австралии и 

Канады. Однако Turquoise Hill, владеющая 66 процентами Oyu Tolgoi, не смогла получить 

кредит в банках самостоятельно. Соглашение с правительством Монголии, которому 

принадлежит 34% Oyu Tolgoi, определит, следует ли брать займы в крупных иностранных 

банках. Поэтому мы просим у правительства разрешения взять этот кредит. Банки и 

финансовые учреждения заявили, что могут предоставить ссуду на 4 миллиарда долларов, 

но правительство Монголии отказало. Сообщается, что он подал заявку на ссуду в размере 

2 млрд долларов в Европейском банке реконструкции и развития и Международной 

финансовой корпорации, а также на ссуду в размере 2 млрд долларов от Экспортно-

импортного банка Австралии и Канады. Однако Turquoise Hill, владеющая 66 процентами 

Oyu Tolgoi, не смогла получить кредит в банках самостоятельно. Соглашение с 

правительством Монголии, которому принадлежит 34% Oyu Tolgoi, определит, следует ли 

брать займы в крупных иностранных банках. Поэтому мы просим у правительства 

разрешения взять этот кредит. Банки и финансовые учреждения заявили, что могут 

предоставить ссуду на 4 миллиарда долларов, но правительство Монголии 

отказало. Сообщается, что он подал заявку на получение кредита в размере 2 млрд долларов 

в Экспортно-импортном банке Австралии и Канады. Однако Turquoise Hill, владеющая 66 

процентами Oyu Tolgoi, не смогла получить кредит в банках самостоятельно. Соглашение 

с правительством Монголии, которому принадлежит 34% Oyu Tolgoi, определит, следует 
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ли брать займы в крупных иностранных банках. Поэтому мы просим у правительства 

разрешения взять этот кредит. Банки и финансовые учреждения заявили, что могут 

предоставить ссуду на 4 миллиарда долларов, но правительство Монголии 

отказалось. Сообщается, что он подал заявку на получение кредита в размере 2 млрд 

долларов в Экспортно-импортном банке Австралии и Канады. Однако Turquoise Hill, 

владеющая 66 процентами Oyu Tolgoi, не смогла получить кредит в банках 

самостоятельно. Соглашение с правительством Монголии, которому принадлежит 34% Oyu 

Tolgoi, определит, следует ли брать займы в крупных иностранных банках. Поэтому мы 

просим у правительства разрешения взять этот кредит. Банки и финансовые учреждения 

заявили, что могут предоставить ссуду на 4 миллиарда долларов, но правительство 

Монголии отказало. Соглашение с правительством Монголии, которому принадлежит 34% 

Oyu Tolgoi, определит, следует ли брать займы в крупных иностранных банках. Поэтому 

мы просим у правительства разрешения взять этот кредит. Банки и финансовые учреждения 

заявили, что могут предоставить ссуду на 4 миллиарда долларов, но правительство 

Монголии отказалось. Соглашение с правительством Монголии, которому принадлежит 

34% Oyu Tolgoi, определит, следует ли брать займы в крупных иностранных 

банках. Поэтому мы просим у правительства разрешения взять этот кредит. Банки и 

финансовые учреждения заявили, что могут предоставить ссуду на 4 миллиарда долларов, 

но правительство Монголии отказало. 

Это потому, что 60 процентов ссуды, или 2,4 миллиарда долларов, пойдет на погашение 

ссуд от Rio Tinto, а не на подземную добычу полезных ископаемых. Другими словами, 

монгольская сторона была недовольна тем, что Rio Tinto собиралась окупить свои 

инвестиции в Oyu Tolgoi через Turquoise Hill. С другой стороны, мы заявили, что не будем 

говорить о следующем раунде финансирования, пока не будет превышена первоначальная 

инвестиционная стоимость Oyu Tolgoi. Обогатительная фабрика Ою Толгой введена в 

эксплуатацию 27 декабря 2012 года. Стоимость строительства пока называется 

первоначальными вложениями. Из 7 миллиардов долларов, вложенных в месторождение 

Ою Толгой в прошлом, 1 миллиард был получен до подписания инвестиционного 

соглашения Ою Толгой. Но 6 миллиардов. Инвесторы утверждают, что доллар вкладывался 

с момента заключения инвестиционного соглашения до момента добычи первой руды. В 

результате обогатительная фабрика Ою Толгой была введена в эксплуатацию и 
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экспортирована, но первоначальные инвестиции превзошли ожидания. Таким образом, 

монгольская сторона предупредила инвесторов, чтобы они выяснили причины превышения 

первоначальной инвестиционной стоимости исходя из фактов до марта 2013 

года. Инвесторы также представили свои оценки вовремя, но монгольская сторона заявила, 

что обсудит следующий раунд финансирования для Oyu Tolgoi, как только она определит 

причины начального перерасхода инвестиций. Turquoise Hill не смогла получить ссуду в 4 

миллиарда долларов от банков, потому что не смогла получить от нас разрешение. было 

отложено. 28 июля 2013 года компания Turquoise Hill объявила, что приостанавливает 

строительство подземного рудника на неопределенный срок из-за отсутствия 

финансирования, пока обе стороны не согласятся взять кредит в иностранных банках. В 

заявлении компании говорится: Пришло письмо от правительства Монголии, в котором 

говорится, что финансирование подземного рудника Ою Толгой будет обсуждаться в 

парламенте. Было сказано, что строительство подземного рудника будет 

приостановлено до завершения следующего раунда финансирования, так как это 

займет некоторое время. При этом компания могла прекратить строительство подземного 

рудника Hugo Dummett. Чем медленнее будет строительство подземного рудника Hugo 

Dummett, тем больше вероятность того, что прибыль Монголии будет отложена. Кроме 

того, прекратился приток долларов США, сопровождающий разработку подземных 

рудников. Также, когда строительство подземного рудника прекратилось, около 2000 

человек, которые здесь работали, потеряли работу и потеряли еду. Кроме того, компании, 

которые раньше снабжали подземные рудники, бездействовали и не приносили 

прибыли. Прекращение подземных горных работ создало неблагоприятный экономический 

климат и имеет множество негативных последствий. Поэтому бывший премьер-министр 

Н.Алтанхуяг тогда сделал поспешное заявление. 

Письмо от имени правительства прислал генеральный директор «Эрденес-Ою Толгой» Ц. 

Седванчиг. Более того, вопрос о финансировании подземной добычи полезных ископаемых 

не должен решаться ни парламентом, ни правительством. Акционеры сделали 

самоочевидное заявление о том, что это их вопрос для обсуждения и решения. Генеральный 

директор Erdenes-Oyu Tolgoi Ц. Седванчиг был уволен и заменен Да. Ганболдом. Однако, 

как только Ц. Седванчиг подал в отставку, письмо было отправлено распоряжением 

премьер-министра Н. Алтанхуяг. «Если бы я не отправил его, кто-то отправил бы его», - 
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сказал он в пресс-релизе. Было ли оно заказано или составлено, не ясно, но широко 

известно, что такое письмо было отправлено. Однако из-за этих документов строительство 

подземного рудника Hugo Dummett было остановлено. Поэтому Да.Ганболд, Г.Темуулен и 

Ч.Отгочулуу, тогдашние члены совета директоров Oyu Tolgoi, поехали в Лондон в сентябре 

2013 года, чтобы обсудить финансирование подземного рудника. Там была заключена 

сделка с Rio Tinto, которая владеет 51% акций Turquoise Hill, но не смогла обеспечить 

финансирование подземного рудника. Сразу после Лондонского соглашения Не решен 

вопрос о финансировании подземных горных работ. Сразу после Лондонского 

соглашения Не решен вопрос о финансировании подземных горных работ. Сразу после 

Лондонского соглашения Член правления Ою Толгой Отгочулуу: Половина из 30 проблем 

на «Ою Толгой» решена. Остальные вопросы будут и дальше обсуждаться в Улан-

Баторе. Это включало финансирование подземных горных работ. Финансирование 

подземного рудника планировалось завершить в 2013 году, но стороны не смогли прийти к 

соглашению к установленному сроку. Turquoise Hill официально объявила о выпуске 

дополнительных акций. Он выбрал этот вариант, потому что согласился выплатить ссуду 

от Rio Tinto на 2,4 миллиарда долларов путем выпуска дополнительных акций, если ссуду 

банка не удастся. Он выпустил более 1 миллиарда акций по цене 2,4 доллара за 

акцию. Известно, что акции, которые на 42 процента дешевле рыночной, торговались на 

крупнейших зарубежных биржах до 7 января 2014 года. Привлекая 2,4 миллиарда долларов, 

Turquoise Hill выплатила кредит Rio Tinto. Дополнительные акции торговались с 11 декабря 

2013 г. по 7 января 2014 г. Из привлеченных 2,4 миллиарда долларов долг Rio Tinto был 

погашен к 15 января 2014 года. Иными словами, 31 декабря 2013 года заем был погашен в 

течение нескольких дней за счет выпуска дополнительных акций. После того, как долг был 

погашен таким образом, мировые СМИ сообщили, что они отложили получение кредита на 

4 миллиарда долларов от банков. 4 миллиарда долларов от 15 банков по всему миру. Кредит 

был отложен до 31 марта 2014 года. Это второе продление банковских кредитов. 

Фактически, с момента получения контрольного пакета акций Rio Tinto назначила 

руководство Turquoise Hill и отвечает за проект Oyu Tolgoi. На первый взгляд, это похоже 

на Бирюзовый холм, но за ним следует понимать, что решение было принято Rio 

Tinto. Turquoise Hill заняла 4 миллиарда долларов, из которых 2,4 миллиарда долларов были 

использованы для выплаты долгов путем закрытия подземного рудника, но монгольская 
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сторона, похоже, не возражала. Таким образом, в том смысле, что он владеет контрольным 

пакетом акций, многие считают, что Turquoise Hill выпустила дополнительные акции на 2,4 

миллиарда долларов и погасила свои долги. Каждый акционер Turquoise Hill имеет право 

на бесплатное размещение дополнительных акций. Только те, кто имел такие права, имели 

право на получение дополнительных акций всего за 2,40 доллара. Акционеры компании 

могли бесплатно реализовать свои права и продать свои права. Правами можно было 

торговать на фондовых биржах Нью-Йорка и Тронто с 22 декабря 2013 года по 7 января 

2014 года. В то время он также объявил, что отложил получение банковского кредита в 

размере 4 миллиардов долларов, поскольку таким образом погасил свои 

долги. Строительство подземного рудника было отложено на два года, так как акционеры 

Oyu Tolgoi не смогли договориться о следующем раунде финансирования. тогда Тогда же 

он объявил, что отложил выдачу долларовой ссуды. Строительство подземного рудника 

было отложено на два года, так как акционеры Oyu Tolgoi не смогли договориться о 

следующем раунде финансирования. тогда Тогда же он объявил, что отложил выдачу 

долларовой ссуды. Строительство подземного рудника было отложено на два года, так как 

акционеры Oyu Tolgoi не смогли договориться о следующем раунде 

финансирования. тогда Во время своего пребывания на посту премьер-министра 

Монголии Сайханбилег посетил Объединенные Арабские Эмираты, где правительство, 

Эрденес Ою Толгой, Turquoise Hill Resources и Rio Tinto подписали план развития 

подземных горных работ. Однажды он объявил, что вскоре после подписания соглашения 

о подземной добыче в подземную добычу будет вложено 6 миллиардов долларов. Благодаря 

этим инвестициям строительство подземного рудника длилось семь лет, при этом 200 

километров подземных сооружений оцениваются в 80 процентов от общих запасов Ою 

Толгой. До этого, когда мы посетили Ою Толгой 20 апреля 2013 года, на подземном руднике 

Херу проводились дополнительные геологоразведочные работы. Начато строительство 

подземного рудника Hugo Dummett. В то время Офицер по обучению Ою Толгой 

Долгион: В подземном руднике Хьюго Даммета  работают 146 человек на глубине 1,3 

км. Он пояснил, что на случай аварии укрытий хватило бы на 146 человек. Некоторые люди, 

работавшие в подземных рудниках, вели буровзрывные работы на глубине 1,3 

километра. Часть рыхлой почвы транспортируется и поднимается кранами, 

установленными на валу. После бурения и взрывных работ в земле и удаления рыхлого 



 

 

90 

грунта некоторые работали, чтобы предотвратить обрушение подземной шахты. Таким 

образом был выполнен 13-километровый разрез на глубине 1,3 километра. Если 

предположить, что в общей сложности должно было быть построено 198 километров 

подземных сооружений, то в то время строительство составляло лишь 6,5 

процента. Подземный горный инженер Ою Толгой Батхуу:  Строительство Хьюго 

Дамметта будет завершено к 2022 году, когда было объявлено, что из подземного рудника 

будет добываться и обогащаться 90 000 тонн руды в день. С подписанием плана разработки 

подземного рудника в ОАЭ, финансирование и план подземного рудника были 

окончательно согласованы. 

4.9 Акции 66 процентов акционеров Oyu Tolgoi упали 

После подписания инвестиционного соглашения Oyu Tolgoi акции бывшей Ivanhoe Mines 

Limited, ныне Turquoise Hill, неуклонно росли на фондовых биржах Тронто и Нью-

Йорка. Однако в последние годы цена акций компании снижается. Это всегда объяснялось 

политической нестабильностью. Например, 24 сентября 2011 года видные депутаты 

парламента предложили увеличить долю Монголии в месторождении Ою Толгой на 34 

процента. В частности, 20 видных членов парламента потребовали внести поправки в 

инвестиционное соглашение Ою Толгой, чтобы увеличить долю Монголии до 50 

процентов. Постоянный комитет парламента по безопасности и внешней политике также 

обсудил этот вопрос и сел за стол переговоров с инвесторами. Недавно было дано указание 

внести изменения в инвестиционное соглашение. Соответственно, вопрос обсуждался на 

заседании правительства 21 сентября 2011 года. Он увеличил долю Монголии до 50 

процентов и решил направить письмо инвесторам и провести переговоры о 

дополнительных роялти. Аналитики говорят, что акции Ivanhoe Mines и Turquoise Hill 

падали на мировом фондовом рынке. Глобальная экономическая нестабильность также 

способствовала упадку компании. Будущее цены акций компании во многом будет зависеть 

от переговоров между правительством Монголии и инвесторами. Однако акции компании 

сейчас торгуются по цене более 14 долларов по сравнению с 284 долларами на 4 февраля 

2011 года из-за многолетней бессовестной политики. Другими словами, Turquoise Hill, 

владеющая 66 процентами Oyu Tolgoi, столкнулась с падением стоимости акций с 2011 года 

из-за политической и экономической нестабильности. Глядя на график цен акций на 
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фондовой бирже, TRQ упал до минимума, поэтому нет необходимости комментировать то, 

что всем очевидно. Понятно, что инвесторы, купившие акции Turquoise Hill и вложившиеся 

в Oyu Tolgoi, пострадали. Акции Turquoise Hill, владеющие 66 процентами Oyu Tolgoi, 

упали с 2011 года из-за политической и экономической нестабильности. Глядя на график 

цен акций на фондовой бирже, TRQ упал до минимума, поэтому нет необходимости 

комментировать то, что всем очевидно. Понятно, что инвесторы, купившие акции Turquoise 

Hill и вложившиеся в Oyu Tolgoi, пострадали. Акции Turquoise Hill, владеющие 66 

процентами Oyu Tolgoi, упали с 2011 года из-за политической и экономической 

нестабильности. Глядя на график цен акций на фондовой бирже, TRQ упал до минимума, 

поэтому нет необходимости комментировать то, что всем очевидно. Понятно, что 

инвесторы, купившие акции Turquoise Hill и вложившиеся в Oyu Tolgoi, пострадали. 

С одной стороны, есть группа, которая инвестировала в Oyu Tolgoi, купив ее акции, а с 

другой стороны, есть группа людей, которые построили фабрику и использовали ее для 

получения определенного процента доходов своего бюджета и платят своим 

госслужащим. Правительство не потратило ни одного буксира из бюджета на ввод 

месторождения в эксплуатацию. Но мелких акционеров, вкладывающих свои кровно 

заработанные деньги, нельзя оставлять с пустыми руками. Хотя инвесторы пострадали в 

результате падения цен на акции, в первую очередь они должны получить 

компенсацию. Тем не менее, кажется целесообразным распределить 300 тысяч тугриков 

среди людей, которые не добавили ни одного буксира к налоговому требованию от Ою 

Толгой. Выгодное инвестиционное соглашение предполагает привлечение капитала тысяч 

акционеров и снижение стоимости акций. Нельзя брать деньги у других и бесплатно 

раздавать их другим во имя раздачи природных ресурсов людям. Никто не любит говорить, 

что богатство Монголии - это одним словом. Если так, возьмите богатство Монголии. Но 

любой акционер сказал бы, что мы получим инвестиции. Выхода нет. Если бы вы положили 

деньги в банк, сколько бы вы были сегодня с сыном? Но когда вы входите в Oyu Tolgoi 

через инвестора, цена акций падает, товаров нет, и в конце концов строится фабрика, на 

которой правительство получает определенный процент доходов бюджета и кормит своих 

госслужащих. Вот почему никто больше не верит и не инвестирует в эту страну. В конце 

концов, мелкие акционеры Turquoise Hill, вложившиеся в Oyu Tolgoi, терпеть не могут и 

предъявляют иск о возмещении ущерба. Отсюда правительственные чиновники, а не 
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правозащитники, будут думать об одном. Пришло время для правительства Монголии, 

которому принадлежат 34 процента Oyu Tolgoi, Turquoise Hill, которому принадлежит 66 

процентов, и Rio Tinto, владеющего 51 процентом, взять на себя основную ответственность 

перед тысячами акционеров и принять разумные решения. Для нескольких крупных 

компаний и монгольских политиков бессмысленно собираться вместе и вести переговоры, 

как если бы они играли на свои деньги. Rio Tinto, владеющая 51 процентом компании, несет 

большую ответственность перед тысячами акционеров, и пора принимать правильные 

решения. Для нескольких крупных компаний и монгольских политиков бессмысленно 

собираться вместе и вести переговоры, как если бы они играли на свои деньги. Rio Tinto, 

владеющая 51 процентом компании, несет большую ответственность перед тысячами 

акционеров, и пора принимать правильные решения. Для нескольких крупных компаний и 

монгольских политиков бессмысленно собираться вместе и вести переговоры, как если бы 

они играли на свои деньги. 

В частности, правительство частично перешло на общегосударственный уровень 

готовности с 06.00 10 апреля 2021 года до 00.00 25 апреля 2021 года. В связи с этим 

правительство Монголии приняло решение о выделении на 8 апреля 2021 года 300 тысяч 

тугриков 3373025 гражданам. Таким образом, с этого дня операции проводились из 

государственной казны, и 300 000 тугриков были переведены на счета 1 196 000 детей, 

соответственно, на  www.ebarimt.mn  и  www.ehalamj.mn.300 тыс. Тугриков перечислено на 

счета 1 млн 651 тыс. Граждан, зарегистрированных в По данным официальных лиц, по 

состоянию на 13 апреля 2021 года из государственной казны было переведено 952,169 млрд 

тугриков 3,173,897 физическим лицам, что составляет 93,1%. На сегодняшний день из-за 

несоответствия между именем получателя и счетом было возвращено 32 144 гражданские 

сделки. Это новости того времени. В целом можно понять, что производительность 

100%. Соответствующие должностные лица распределили 300 000 тугриков поровну 

каждому гражданину на сумму 1 триллион 26 миллиардов тугриков в качестве 

компенсации, штрафов и пени, наложенных на Ою Толгой налоговыми органами. Кстати, 

Oyu Tolgoi провела налоговые проверки по вопросам взимания и уплаты налогов за период 

с 2016 по 2018 год 649. Было наложено 4 млрд тугриков налогов, штрафов и пеней. Ою 

Толгой перечислил первые 229,8 миллиарда тугриков в виде налоговых поступлений 25 

февраля 2021 года, а оставшиеся 419,2 миллиарда тугриков перевел 4 марта 2021 года. 24 

http://www.ebarimt.mn/
http://www.ebarimt.mn/
http://www.ehalamj.mn/
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декабря 2020 года Главное налоговое управление Монголии выпустило налоговый акт в 

пользу компании на сумму 228 миллионов долларов США или 648,9 миллиарда 

тугриков. Акты, введенные Главным налоговым управлением в 2020 году, основаны на 

следующем. Было переведено 2 миллиарда тугриков. 24 декабря 2020 года Главное 

налоговое управление Монголии выпустило налоговый акт в пользу компании на сумму 

228 миллионов долларов США или 648,9 миллиарда тугриков. Акты, введенные Главным 

налоговым управлением в 2020 году, основаны на следующем. Было переведено 2 

миллиарда тугриков. 24 декабря 2020 года Главное налоговое управление Монголии 

выпустило налоговый акт в пользу компании на сумму 228 миллионов долларов США или 

648,9 миллиарда тугриков. Акты, введенные Главным налоговым управлением в 2020 году, 

основаны на следующем. 

-164,7 миллиарда тугриков не подлежат удержанию налога на управленческие сборы, 

-179,4 миллиарда тугриков за неуплату процентов по ссуде, выплаченной Turquoise Hill 

Resources,  

- AMNAT оценивается в 46,7 миллиарда тугриков за несоблюдение Закона о полезных 

ископаемых и инвестиционного соглашения. 

Неправильно требовать их, помещать в карантин на несколько месяцев и оказывать помощь 

людям. Всем ясно, уместно ли для тех, кто не вложил ни копейки, получить эндаумент, в то 

время как те, кто вложил деньги, пострадали в результате падения цен на акции. В течение 

многих лет наше монгольское правительство требовало, чтобы мы сели за стол переговоров 

с Turquoise Hill и Rio Tinto. Может быть, правильно подать в суд, если налог 

недоплачен. Это не значит, что это неправильно, но важно помнить, что каждый раз, когда 

вы не разговариваете со своими инвесторами, страдают мелкие акционеры. Выдр не застрял 

в камне. Помните, хороший контракт - это вложение. Однако крупные инвестиционные 

компании объединили усилия с правительством Монголии, чтобы преследовать свои 

собственные интересы. Мелкие акционеры, стоящие за этим, не пострадают. Если эту 

ситуацию не исправить, такое инвестиционное соглашение будет подписано в один 

прекрасный день, и Turquoise Hill, которая владеет 34 процентами Oyu Tolgoi и 66 
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процентами Oyu Tolgoi, и ее владельцы 51 процента будут поданы в суд со стороны других 

акционеров.  

Глава 5: Месторождение Таван Толгой и инвестиции 

5.1 Он называется Таван Толгой, потому что состоит из пяти частей. 

Угольное месторождение Таван Толгой, расположенное в долине Улан-Нуур в сумме 

Цогтцэции, аймак Умнугови, расположено в 100 км к востоку от центра аймака 

Даланзадгад, в 155 км к югу от Ою Толгой, в 600 км к югу от Улан-Батора и в 438-450 км 

от близлежащих районов. железнодорожные станции Хор и Сайншанд. С точки зрения 

географических координат, широта 43 ^ 35`- 43 ^ 39, а долгота 105 ^ 25-105 ^ 

32. Месторождение известно своими огромными запасами угля с начала прошлого 

века. Геолого-информационный центр: Геологические исследования на месторождении 

впервые были проведены российским геологом К.Д. Помазков упоминает, что он был 

изготовлен в 1940 году. После этого, в 1954 г., Б. А. Шевелев, в 1978 г., В. И. Гольденберг, 

1: 200 000, в 1966 г., А. А. Храпов, 1: 100 000, в 1982-1983 гг., П. Хосбаяр, 1: 50 000., 1968-

1969 гг., В. И. Блюменци 1: 200000 аэромагнитных карт. Позже, в 1988–1989 годах, 

монгольские геологи Дж. Дашхорол, П. Тумурбаатар и Д. Туя продолжили изучение 

месторождения Таван Толгой. Разведка месторождения началась в 1940 году, детальная 

разведка завершилась в 1983 году. Таван Толгой - самое разведанное месторождение 

Монголии. Месторождение разведывалось почти 50 лет, а частичные исследования были 

консолидированы в Институте Гидрошахта в России в 1989-1990 годах. Геологоразведка за 

счет государственного бюджета, Для разработки месторождения Таван Толгой Монголия в 

1991 году представила в Российский институт «Гидрошахт» предварительное технико-

экономическое обоснование. Однако использование Таван Толгой было временно 

отложено в связи с переходом страны от централизованно планируемой экономики к 

рыночной. Запасы угля на месторождении Таван-Толгой составляют 6,4 млрд тонн, из 

которых 1,8 млрд тонн - коксующийся уголь. Другими словами, было определено, что такое 

количество угля находится в 22 км с востока на запад и в 6 км с севера на 

юг. Месторождение называется Таван Толгой, потому что состоит из пяти частей: Юго-

Западная, Бор Толгой, Онч, Ухаа Худаг и Цанхи. Учитывая каждую часть депозита: 
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Юго-запад:  С начала прошлого века местные жители знали и использовали его в 

хозяйственных целях. Разведка проводилась в 1953-1956 гг., Разведка - в 1978-1981 гг., 

Предварительная разведка - в 1982-1984 гг. A + B + C1 - 53605,39 тыс. Тонн, C2 - 7706,34 

тыс. Тонн.  

Бор Толгой:  Бортолгойская часть месторождения Таван Толгой расположена в 118 км к 

востоку от Даланзадгада, в 12 км к юго-востоку от соума Цогтцэции и в 438 км к юго-западу 

от ближайшей железнодорожной станции Хор. Он принадлежит к центральному 

экономическому району. Он расположен в 13 км к востоку от месторождения Таван 

Толгой. В 1977 г. В. И. Гольденберг провел маршрутную съемку во время группового 

геологического картирования 1: 200 000 и пробурил скважину. В 1978-1979 годах проводил 

наземные геофизические исследования, в 1984-1985 годах - геологоразведочные работы, а 

в 1984-1988 годах - поисково-оценочные работы. C2-154514,0 тыс. Тонн запасов.  

Онч:  Восточная или ончская часть месторождения Таван Толгой расположена в 2 км к юго-

западу от соума Цогтцэци, в 100 км к юго-востоку от Даланзадгада и в 438 км к юго-западу 

от ближайшей железнодорожной станции Хор. В 1983 г. П. Хосбаяр провел 

картографирование в масштабе 1: 50 000 для определения структуры и границ 

месторождения Таван-Толгой. 1978-1979 Наземные разведочные геофизические 

исследования. Проведены поисково-оценочные работы в 1984-1988 гг. С1-82809,4 тыс. 

Тонн и С2-311404,3 тонн запасов. 

Ухаа Худаг: расположен в 18 км к юго-западу от сума Цогтцэции, в 100 км к юго-востоку 

от Даланзадгада, в 540 км к югу от Улан-Батора и в 438 км к юго-западу от 

железнодорожной станции Чор  . Подключен грунтовой дорогой, подходящей для 

автомобильного транспорта. Он расположен в 2,5 км к северо-западу от площади Цанхи. В 

1974-1977 гг. В. И. Гольденберг открыл его при групповом геологическом 

картографировании 1: 200 000. Геофизические исследования наземных исследований в 

1978-1979 гг., Поисковых в 1984-1986 гг. И предварительной разведки в 1984-1987 гг. A + 

B + C1-225899,7 тыс. Тонн, C2-133327,2 тыс. Тонн.  

Раздел Цанхи: Он находится в 100 км к востоку от Даланзадгада, в 540 км к югу от Улан-

Батора и в 438 км от железнодорожных станций Хор и Сайншанд. В районе месторождения 
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есть долины и холмы на высоте 1515-1560 метров. Среднее годовое количество осадков 

составило 154 мм. В 1978–1981 гг. Проводились поисково-оценочные работы, в 1982–1984 

гг. - предварительная разведка, а в 1985–1986 гг. - детальные геологоразведочные 

работы. Запасы A + B + C1-1127275,9 тыс. Тонн и C2-293749,91 тыс. Тонн. Подземные воды 

в размере месторождения Таван Толгой расположены на глубине 6,3-28 метров, а 

максимальная глубина распространяется на северо-запад и северо-восток. Изучены 

гидрогеологические опытные скважины, где 0,5-1,7-2,1 литра в секунду при снижении 

дебита воды на 10-60 метров. Расход воды 0,01-0,09 литра в секунду. Коэффициент 

проницаемости водоносной толщи 0. 18 метров / сутки. Средний коэффициент 

пьезоэлектрической передачи определяется как 1,19 * 10 (4) м2 в сутки. На месторождении 

Таван-Толгой минерализация подземных вод составляет 2,3-8,6 г / л, а минерализация 

составляет 2,3–8,6 г / л. Концентрация ионов водорода РН-7,2-7,8. Месторождение 

подземных вод в Балгас Уланнуур, расположенное в 75 км к юго-западу от месторождения 

Таван Толгой, будет играть ключевую роль в решении вопроса о поставках будущих 

промышленных узлов. Эксплуатационные запасы оценивались в 20,7 тыс. Куб. М / сутки 

для сорта А, 11,5 тыс. Куб. М / сутки для сорта Б и 7,9 тыс. Куб. М / сутки для сорта С1, 

соответственно, и были утверждены тогдашним Советским Союзом и МПР Минеральных 

ресурсов. Комиссия. Если классифицировать расходы государственного бюджета на 

месторождение Таван Толгой по стадиям, то стоимость работ по геологическому 

картированию 1: 50000 метров составляет 1582235 MNT, стоимость геологоразведочных 

работ - 21106900 MNT, По данным Центра геологической информации, детальная 

стоимость геологоразведочных работ составила 3 849 1756 тугриков, предварительная 

стоимость разведки - 3 235 4702 тугриков, а общая стоимость GAA составила 9 353 559 

тугриков. По оценкам, 93,5 миллиона тугриков было потрачено из государственного 

бюджета в то время на определение 3,6 миллиарда тонн запасов месторождения. Эксперты 

говорят, что столько же денег было потрачено на определение 57% общих резервов 

депозита, и что такая же сумма могла быть потрачена на определение оставшихся 

резервов. Другими словами, по оценкам экспертов, на то время из государственного 

бюджета было потрачено 187 миллионов тугриков на определение общих резервов Таван 

Толгой. Согласно методологии, изложенной в Постановлении Правительства № 81 от 2007 
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года, тогда 187 миллионов тугриков на тот момент равнялись 50 миллиардам тугриков на 1 

декабря 2010 года. Такие средства из госбюджета, 

5.2 Местные запасы Таван Толгой могут увеличиться 

Хотя позже запасы были консолидированы, месторождение было открыто около 

пятидесяти лет назад. Например, 18 апреля 1966 года Совет министров собрал и передал 

месторождение Министерству промышленности, которое начало работу в качестве участка 

для рудника Цагаан Овоо в аймаке Дундгови. В мае 1967 года он стал самостоятельным 

рудником. 5 декабря 1994 г. было решено превратить государственную шахту в 

государственное акционерное общество «Таван Толгой». Соответственно, 19 января 1995 

года она была зарегистрирована на Монгольской фондовой бирже как местное акционерное 

общество. Компания выпустила в общей сложности 526 тысяч акций на первичном рынке, 

51 процент из которых принадлежит местным жителям, а остальные 49 процентов 

принадлежат физическим лицам. стал публично торгуемым. В то время никто не помнил, 

что всего 475 государственных предприятий были приватизированы в форме 

инвестиционных сертификатов в рамках процесса приватизации. Цена всех акций 

установлена в размере 100 MNT. В этом смысле акции компании были первоначально 

выпущены по номинальной цене 100 MNT. В 2008 году акции торговались на рекордно 

высоком уровне 132 000 тугриков и закрылись на уровне 7 945 тугриков в марте 2021 

года. Хотя цена акций компании упала в несколько раз по сравнению с историческим 

максимумом, аналитики фондового рынка считают, что это довольно хороший показатель 

по сравнению с первоначальной номинальной стоимостью. По словам представителей 

компании, крупнейшее в мире месторождение Таван Толгой площадью 11 350 га ранее 

принадлежало местной компании Таван Толгой. Однако 5 июня 1997 года был принят Закон 

о полезных ископаемых, согласно которому местная компания «Таван Толгой» должна 

платить 10 долларов за гектар. Это 110 000 долларов в год. Местная компания «Таван 

Толгой» не имела возможности выплатить эту сумму в то время, поэтому она сохранила 

169 га из 11 350 га. пришлось заплатить доллар. Это 110 000 долларов в год. В то время у 

местной компании «Таван Толгой» не было возможности платить так много, поэтому ей 

оставалось 169 га из 11 350 га. пришлось заплатить доллар. Это 110 000 долларов в 

год. Местная компания «Таван Толгой» не имела возможности выплатить эту сумму в то 
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время, поэтому ей оставалось 169 га из 11 350 га. Зоригтбаатар, заместитель директора 

по промышленности АО «Таван Толгой»: Остальная часть площадки была возвращена 

государству 2 декабря 2014 года. Другими словами, у него 125 миллионов тонн угля в 

восточной части Цанхи. С 1966 по 2004 год было добыто и продано на внутренний рынок 

2,5 миллиона тонн угля. С 2004 по 2013 год было добыто и реализовано 27,5 миллиона тонн 

угля. Из них 25 миллионов тонн были экспортированы, а 2,5 миллиона тонн были проданы 

на внутреннем рынке. К 2013 году компания добыла и продала более 30 миллионов тонн 

угля. Исходя из этого, предполагается, что у компании останется 100 миллионов тонн 

угля. Компания управляет 11245, Несколько лет назад руководство компании объявило, что 

суд решил передать участок Дайцуки, расположенный в середине лицензии на добычу № 

11278, акционерному обществу «Таван Толгой». Руководство местной компании «Таван 

Толгой» заявило, что с учетом месторождения Дайцуки, запасы которого составляют 80 млн 

тонн угля, запасы компании могут увеличиться в будущем. 

5.3 Energy Resources выходит на мировой фондовый рынок 

Позднее Energy Resources получила право работать на участке, возвращенном государству 

местным акционерным обществом «Таван Толгой». Другими словами, в период с 1999 по 

2008 год Energy Resources владела 100% лицензий на добычу и разведку Таван 

Толгой. Однако в 2008 году госбюджетный депозит был возвращен. Однако не на 100%… 

Компания Energy Resources, созданная в 2005 году совместными инвестициями MCS, 

Petrovis и Shunkhlai Group, владеет участком Ухаа Худаг с лицензией на добычу № 11952А 

площадью 2962 га. Доказанные запасы угля в Ухаа-Худаге составляют 499 миллионов тонн, 

из которых 286 миллионов тонн - доказанные. Подсчитано, что 57% общих доказанных 

запасов составляют коксующийся уголь. Никто не помнит слухов о том, что компания 

Energy Resources использовала уголь для добычи угля на месторождении Лейтон Азия в 

Австралии. Добыча началась в 2009 году, при этом 1,8 миллиона тонн угля было 

экспортировано в первый год и 3,8 миллиона тонн в следующем году. Также были 

сообщения о долгосрочных контрактах на поставку угля на 5-10 лет китайским компаниям, 

таким как Baotau Steel, Shougang, Shagang и Shenhua. В то время они перевозили уголь по 

грунтовым дорогам, но в будущем планируют экспортировать свою продукцию 

автомобильным и железнодорожным транспортом. В этом контексте ремонт дороги Таван 
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Толгой-Гашуун Сухайт был начат в сотрудничестве с некоторыми компаниями, 

работающими на месторождении. При этом Национальное развитие, В то время в Energy 

Resources заявили, что этим занимаются такие компании, как Pushin Gobi. Компания Energy 

Resources начала ремонт дороги Ухаа Худаг-Гашуунсухайт в 2009 году, а в 2011 году дорога 

была сдана в эксплуатацию. Кроме того, в сотрудничестве с Немецким железнодорожным 

концерном были проведены детальное изучение и анализ строительства 260-километровой 

железной дороги, которая свяжет Ухаа-Худаг с портом Гашуун-Сухайт. Считалось, что 

ввод в эксплуатацию автомобильных и железных дорог с твердым покрытием увеличит 

экспорт угля. Коксующийся уголь Ухаа Худага планировалось экспортировать как 

конечный продукт, а не как сырье. Для этого им необходима углеобогатительная 

фабрика. Завод, рассчитанный на промывку и обогащение 5 миллионов тонн угля в год, был 

спроектирован австралийской компанией Sejman. В то время Алтанхуяг, начальник 

отдела исследования угля Управления минеральных ресурсов: Недавно сообщалось, что 

в 2011 году будет введена в эксплуатацию углеобогатительная фабрика на базе 

месторождения коксующегося угля Ухаа-Худаг. Как уже упоминалось, первая очередь 

модуля мощностью по обогащению и обогащению 5 миллионов тонн угля в год была 

введена в эксплуатацию 11 июня 2011 года. Компания Energy Resources была 

зарегистрирована на Гонконгской фондовой бирже 13 октября 2010 года как Монгольская 

горнодобывающая корпорация с целью улучшения своей инфраструктуры и расширения 

своей деятельности. Компания продала 719 миллионов акций, или 20 процентов акций 

компании, по 7 гонконгских долларов 2 цента каждая. Гонконгский угольный завод 

стоимостью 5,1 миллиарда долларов, электростанция мощностью 18 мегаватт, 

асфальтированная дорога протяженностью 245 километров от Ухаа Худага до Гашуун 

Сухайт, планируется ввод систем водоснабжения. Energy Resources котируется на 

Гонконгской фондовой бирже под кодом 975 Mongolian Mining Corporation. Акции 

компании, которые первоначально торговались на уровне более 7 гонконгских долларов, в 

последние годы неуклонно падают. 

5.4 Участок Цанхи Таван Толгой введен в хозяйственное использование 

Запасы угля Таван Толгой в 125 миллионов тонн остаются в руках монгольского 

акционерного общества Таван Толгой, в то время как Ухаа Худаг, у которого есть 286 
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миллионов тонн доказанных запасов угля, остается в руках Energy Resources, монгольской 

горнодобывающей компании с листингом в Гонконге. Корпорация. Однако месторождения 

Юго-Западное, Бор Толгой, Онч и Цанхи с запасами угля в 6 миллиардов тонн были 

возвращены государством. Таким образом, на месторождении параллельно начали работать 

«Таван Толгой», «Энергетические ресурсы» и «Эрденес-Таван Толгой». Восемьдесят шесть 

процентов месторождения Таван Толгой возвращено в собственность государства, 

и  Энебиш, бывший генеральный директор Erdenes Mongol, сказал: Когда-то было 

сказано, что 1,4 миллиарда тонн государственных запасов составляют коксующийся уголь, 

а 4,6 миллиарда тонн - энергетический уголь. Компания Erdenes Mongol, созданная в 2007 

году для представления правительства в разработке стратегически важных месторождений, 

приобрела лицензии на разработку таких месторождений, как 11943, 11953, 11954, 11955 и 

11956. Например, сначала лицензии были переданы государственной компании Erdenes 

Mongol 28 мая 2008 года, а затем дочерней компании Erdenes-Tavan Tolgoi, которая была 

создана 23 декабря 2010 года. По сути, лицензии сначала были переданы материнской 

компании, а затем ее дочерней компании. В результате дочерняя компания, как сообщается, 

владеет восемью лицензиями на добычу на ведущем в мире месторождении коксующегося 

угля Таван Толгой. Правительство приняло решительные меры в июле 2010 года после 

долгих разговоров об использовании утилизированного Таван Толгой. Это связано с тем, 

что 7 июля 2010 года Великий Государственный Хурал (Парламент) принял Постановление 

№ 39 об утверждении концепции ввода месторождения Таван Толгой в хозяйственное 

использование. Постановление предусматривает создание дочерней компании Эрдэнес-

Таван Толгой при Эрдэнес Монгол для эксплуатации месторождения Таван 

Толгой. Например, в соответствии с этим решением Госкомимущество 23 декабря 2010 года 

учредило дочернюю компанию «Эрденес-Таван Толгой» с 15 миллиардами акций. Это 

положило начало вводу в хозяйственный оборот месторождения Таван Толгой. «Эрденес-

Таван Толгой» в первую очередь ввел в хозяйственное использование участок Цанхи своей 

лицензионной площади. Площадь Цанхи имеет запасы угля более 2 миллиардов тонн и 

готова к разведке и эксплуатации. Таким образом, на том основании, что доразведка не 

требуется, в первую очередь будет введен в хозяйственное использование участок Цанхи 

государственного месторождения Таван Толгой. При этом часть цанхи, называемая 

сверлом Таван Толгой, была разделена на две части и в западной части. Площадь Цанхи 
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имеет запасы угля более 2 миллиардов тонн и готова к разведке и эксплуатации. Таким 

образом, на том основании, что доразведка не требуется, в первую очередь будет введен в 

хозяйственное использование участок Цанхи государственного месторождения Таван 

Толгой. При этом часть цанхи, называемая сверлом Таван Толгой, была разделена на две 

части, а в западной части Площадь Цанхи имеет запасы угля более 2 миллиардов тонн и 

готова к разведке и эксплуатации. Таким образом, на том основании, что доразведка не 

требуется, в первую очередь будет введен в хозяйственное использование участок Цанхи 

государственного месторождения Таван Толгой. При этом часть цанхи, называемая 

сверлом Таван Толгой, была разделена на две части и в западной части. стратегический 

инвестор и  подрядчик на востоке  решил включить. До их выбора участок Цанхи 

находился под охраной. Технико-экономическое обоснование добычи 15 миллионов тонн 

угля в год из восточной части Цанхи было разработано Erdenes Mongol в сотрудничестве с 

Северо-Западом Канады и представлено в Совет по минералам в конце 2010 года. Если бы 

это технико-экономическое обоснование было одобрено профессиональной организацией, 

контрактный оператор на руднике Эрденес Таван Толгой в восточной части месторождения 

Таван Толгой должен был бы добывать и экспортировать 15 миллионов тонн угля в 

год. Впоследствии, в апреле 2011 года, Совет по недропользованию одобрил технико-

экономическое обоснование восточной части Цанхи. По их оценкам, в восточной части 

Цанхи есть запасы угля в 1 миллиард тонн, из которых 700 миллионов - 

высококачественный уголь. Однако сообщалось, что канадская компания Norwest 

преобразовывала ресурс West Tsankhi в кодекс Jork, чтобы получить международное 

признание. Хотя технико-экономическое обоснование для западной части Цанхи 

месторождения Таван Толгой в то время не было завершено, было подсчитано, что 65 

процентов из 1,2 миллиарда тонн запасов угля в этом районе приходилось на коксующийся 

уголь. 

• Запасы угля в западной части Цанхи составляют 1,2 млрд тонн. 

• Восточная часть Цанхи имеет запасы угля в 1 миллиард тонн. 

5.5 У Эрденес-Таван Толгой возник долг в связи с производственной деятельностью. 
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Эрденес-Таван Толгой подписал экспортный контракт с китайской Chalco на получение 

предоплаты в размере 250 миллионов долларов для ввода восточной части Цанхи в 

экономическое использование. Позже он получил дополнительно 100 миллионов 

долларов. Аванс в размере 350 миллионов долларов был получен от китайской 

государственной компании Chalco, но в то время в Фонд человеческого развития было 

внесено и распределено 310 миллионов долларов. В то время Эрденес-Таван Толгой занял 

у банков 140 миллионов долларов, потому что деньги, необходимые для работы, были 

использованы для оплаты пожертвований страны. Компания заняла 100 миллионов 

долларов у Банка развития в 2012 году и 100 миллионов долларов в 2013 году, из которых 

140 миллионов долларов были использованы для покрытия банковских 

долгов. Сообщается, что помимо финансирования своих операций оставшимися деньгами 

он занял у банков более 80 миллионов долларов. Несколько лет назад правительство 

Монголии решило перевести ссуду в размере 200 миллионов долларов от Банка развития 

на привилегированные акции Erdenes-Tavan Tolgoi, если она должна быть возвращена 

коммерческим банкам в срок. Другими словами, Эрденес-Таван Толгой принял решение 

перевести кредит в размере 200 млн долларов от Банка развития на привилегированные 

акции компании и погасить его через определенный период времени. Помимо таких долгов, 

у компании есть большая дебиторская задолженность перед государством. В частности, 

Эрденес-Таван Толгой должен был получить обратно от правительства 310 миллионов 

долларов, которые он занял у Чалко и депонировал в Фонд человеческого 

развития. Информация о том, что компания согласилась вычесть ее из налога, была 

озвучена менеджментом компании несколько лет назад. С другой стороны, Erdenes-Tavan 

Tolgoi погашает ссуду от Chalco углем. Другими словами, уголь должен был поставляться 

вместо первоначального взноса, взятого в долг у Chalco. Официально экспорт угля начался 

4 июня 2011 года, и Эрденес-Таван Толгой согласился поставить Chalco углем по цене 

примерно 70 долларов за тонну. Компания поставила Chalco 900 000 тонн угля в 2011 году, 

2,4 миллиона тонн в 2012 году и 800 000 тонн в 2013 году в счет погашения большей части 

ее долга, или 210 миллионов долларов США. Остальные 140 миллионов 

долларов. Оставшиеся 2 миллиона долларов за уголь оставались невыплаченными. По 

состоянию на 3 декабря 2014 года Чалко должен был выплатить 110 миллионов долларов. В 

марте 2017 года долг Chalco в размере 350 миллионов долларов был полностью погашен. В 



 

 

103 

2014 году планировалось добыть 10 миллионов тонн угля в западных и восточных районах 

Цанхи, но план был снижен до 8 миллионов тонн. Компания заявила, что в июле 2020 года 

добыла 65-миллионную тонну угля, что является увеличением с момента 

основания. Компания инвестировала 750 миллиардов тугриков в железную дорогу Таван 

Толгой-Зуунбаян и более 700 миллиардов тугриков в железную дорогу Таван Толгой-

Гашуунсухайт для экспорта угля. Согласно плану действий Эрденес-Таван Толгой на 2021 

год, в этом году компания произведет в общей сложности 22 миллиона тонн угля21. Будет 

реализовано 2 миллиона тонн угля. В частности, на западном руднике Цанхи планируется 

добыть 8 млн тонн угля и продать 7,67 млн тонн, добыть 12 млн тонн угля из восточного 

рудника Цанхи и продать 11,64 млн тонн, а также добыть 2 млн тонн угля на 

месторождении. Шахта Бор Тег и продать 1,9 млн тонн. В январе 2021 года Эрденес-Таван 

Толгой реализовал 1,9 миллиона тонн угля на сумму 308 миллиардов тугриков. В прошлом 

году выручка Монголии от экспорта угля достигла 2,126 миллиарда долларов США, а АО 

«Эрдэнес-Таван Толгой» в 2020 году реализовало 11,9 миллиона тонн угля на сумму 1,68 

триллиона тугриков. Предполагается, что на руднике Bor Teeg будет добыто 2 миллиона 

тонн угля и будет реализовано 1,9 миллиона тонн угля. В январе 2021 года Эрденес-Таван 

Толгой реализовал 1,9 миллиона тонн угля на сумму 308 миллиардов тугриков. В прошлом 

году выручка Монголии от экспорта угля достигла 2,126 миллиарда долларов США, а АО 

«Эрдэнес-Таван Толгой» в 2020 году реализовало 11,9 миллиона тонн угля на сумму 1,68 

триллиона тугриков. Предполагается, что на руднике Bor Teeg будет добыто 2 миллиона 

тонн угля и будет реализовано 1,9 миллиона тонн угля. В январе 2021 года Эрденес-Таван 

Толгой реализовал 1,9 миллиона тонн угля на сумму 308 миллиардов тугриков. В прошлом 

году выручка Монголии от экспорта угля достигла 2,126 миллиарда долларов США, а АО 

«Эрдэнес-Таван Толгой» в 2020 году реализовало 11,9 миллиона тонн угля на сумму 1,68 

триллиона тугриков. 

5.6 Был поднят вопрос об изменении контракта с Chalco. 

Чтобы пережить финансовый кризис 2008-2009 годов, власти южного соседа вливали в 

экономику крупные суммы денег. Благодаря этому китайцы смогли сохранить 

экономический рост и разбудить бездействующую сталелитейную 

промышленность. Однако в то время китайские шахты не могли справиться с растущим 
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спросом на уголь. Это была редкая возможность для нашей страны, которая граничит с 

Китаем. В то время как основной экспортный продукт Монголии, медь, обесценивается, у 

нас есть возможность легко продавать черное золото на китайский рынок и получать 

прибыль без каких-либо страданий. Кто захочет запихивать масло в рот 

языком? Монгольские компании также экспортируют маржинальный уголь в Китай. В 

результате экспорт угля резко вырос с сентября 2009 года. Об этом свидетельствует тот 

факт, что Монголия экспортировала максимум 4 миллиона тонн угля в год, 7 миллионов 

тонн в 2009 году, 16 миллионов тонн в 2010 году и 21 миллион тонн в 2011 году. Поскольку 

экспорт угля увеличивается из года в год, Монголия поставила цель экспортировать 31 

миллион тонн угля на мировой рынок в 2012 году. Но в конце концов это оказалось 

мечтой. С начала 2012 года, когда производство стали в Китае сократилось, а спрос на уголь 

сократился, планы Монголии были сорваны. Поэтому в бюджет на 2012 год были внесены 

поправки, согласно которым план экспорта угля был снижен до 23 миллионов тонн. Он 

также снизил экспортные цены на 34 доллара и изменил бюджет до 165 долларов за 

тонну. Однако и этот бюджетный план не был реализован. В 2012 году экспорт угля достиг 

21 миллиона тонн по сравнению с запланированной ценой в 108 миллионов долларов. В 

результате дефицит бюджета и внешней торговли в 2012 году был значительным. В то 

время Энхзул, сотрудник по доходам Департамента налогово-бюджетной политики 

Министерства финансов: Э.Он сказал, что извлек уроки из этого горького опыта и что в 

бюджет на 2013 год включен фактический объем угля, который может быть 

экспортирован. Согласно бюджету, в 2013 году Монголия экспортирует около 28 

миллионов тонн угля. Это означает, что в первом квартале 2013 года должно было быть 

экспортировано не менее 7 миллионов тонн угля. Однако за отчетный период 

экспортировано всего 3,4 млн тонн угля. Другими словами, экспорт угля не достиг 

запланированного уровня, и план был прерван, как и в 2012 году. Эрденес-Таван Толгой 

занял 250 миллионов долларов у китайской государственной компании Chalco в июле 2011 

года и еще 100 миллионов долларов в 2012 году. Эрденес-Таван Толгой по контракту обязан 

платить за это углем. Базовая цена угля составит 70 долларов за тонну. Эрденес-Таван 

Толгой договорился с Chalco о снижении цен на уголь в соответствии со снижением 

китайского индекса угля. По состоянию на 20 апреля 2013 г. с помощью этого метода была 

погашена ссуда на уголь в размере 164 млн долларов США. Однако он всегда 
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расплачивался за свой уголь, поставляя уголь по ценам ниже рыночных. Поэтому вопрос о 

внесении изменений в соглашение 2011 года между Эрденес-Таван Толгой и Чалко был 

поднят сразу после формирования правительства реформы. 14 января 2013 года экспорт 

Эрденес-Таван Толгой был официально приостановлен на том основании, что ни одна тонна 

угля не будет поставлена в Chalco до тех пор, пока в соглашение не будут внесены 

поправки. По состоянию на 20 апреля 2013 г. с помощью этого метода была погашена ссуда 

на уголь в размере 164 млн долларов США. Однако он всегда расплачивался за свой уголь, 

поставляя уголь по ценам ниже рыночных. Поэтому вопрос о внесении изменений в 

соглашение, подписанное между Эрденес-Таван Толгой и Чалко в 2011 году, был поднят 

сразу после формирования правительства реформы. 14 января 2013 года Эрденес-Таван 

Толгой официально прекратил экспорт тонны угля в Чалко до внесения изменений в 

соглашение. По состоянию на 20 апреля 2013 г. с помощью этого метода была погашена 

ссуда на уголь в размере 164 млн долларов США. Однако он всегда расплачивался за свои 

кредиты, поставляя уголь по ценам ниже рыночных. Поэтому вопрос о внесении изменений 

в соглашение, подписанное между Эрденес-Таван Толгой и Чалко в 2011 году, был поднят 

сразу после формирования правительства реформы. 14 января 2013 года экспорт Эрденес-

Таван Толгой был официально приостановлен на том основании, что ни одна тонна угля не 

будет поставлена в Chalco до тех пор, пока в соглашение не будут внесены поправки. Алгаа, 

исполнительный директор Монгольской национальной горнодобывающей 

ассоциации:  Это одна из причин, по которой экспорт угля не достигает запланированного 

уровня. С другой стороны, производство стали в Китае в 2013 году продолжало снижаться, 

что привело к снижению спроса на уголь. С этим нельзя не согласиться. Импорт 

коксующегося угля в Китай упал на 6 процентов в январе 2013 года, на 24 процента в 

феврале и на 15 процентов в марте. Фактически, импорт коксующегося угля в Китай упал 

на 45 процентов с 2013 года. Это показывает, что угольный рынок Монголии сокращается 

день ото дня. В результате в первом квартале 2013 года наша страна экспортировала 3,4 

миллиона тонн угля. Экспорт угля упал, а цены упали, что вызывало еще одно 

беспокойство. В то время Цевельмаа, специалист по статистике внешней торговли 

Национального статистического управления: В первом квартале 2012 года Монголия 

поставляла уголь своему южному соседу по средней цене 108 долларов за тонну, а в первом 

квартале 2013 года - 60 долларов. В 2013 году рыночная цена тонны угля составит 83–161 
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доллар в зависимости от сорта. В 2013 г. равновесная цена за тонну угля установлена на 

уровне 65–131 долл. США в зависимости от типа. После вычета равновесной цены из 

рыночной цены угля оставшаяся выручка должна была быть аккумулирована в 

стабилизационном фонде. Таким образом, 66 млрд. Тугриков будет направлено в 

стабилизационный фонд за счет доходов от добычи и реализации угля, а 466 млрд. Тугриков 

- в госбюджет. Однако в то время рыночная цена угля упала ниже равновесной. В 

результате планы по перечислению доходов от угля в стабилизационный фонд и бюджет 

были сорваны. В результате в первом квартале 2013 года доходы бюджета были сокращены 

на 7,3% или 87 млрд тугриков. Так что поколение Батбаяр, начальник управления 

фискальной политики Минфина, сказал,  что, если неблагоприятная ситуация на 

угольном рынке сохранится еще долго, в бюджет на 2013 год нужно будет внести 

поправки. Снижение экспорта угля и падение цен на сырьевые товары не только привели к 

дефициту торгового баланса в размере 395 миллионов долларов в первом квартале 2013 

года, но и оказали давление на бюджет. Поэтому Чрезвычайный и Полномочный Посол 

Китайской Народной Республики в Монголии Ван Шаулин спросил , восстановится ли 

китайский угольный рынок в ближайшем будущем  : Прогнозируется, что китайская 

экономика будет расти не менее 8 процентов в год до 2018 года. Согласно исследованиям, 

это расширит добычу и увеличит спрос на уголь. Китайские шахты производят 3,2 тонны 

угля в год для внутреннего потребления. Также он импортирует около 300 миллионов тонн 

угля в год. Раньше большая часть его поступала из Индонезии, но в последние годы 

Соединенные Штаты начали выходить на китайский угольный рынок. Это связано с тем, 

что американский уголь был дешевле, чем индонезийский, чтобы попасть в китайские 

морские порты. Поэтому, чтобы поставлять сырье на рынок южного соседа, правительству 

пришлось отказаться от своей позиции, согласно которой оно не будет экспортировать 

уголь Таван-Толгой, пока оно не изменит свое соглашение с Chalco. Конкретно, 22 апреля 

2013 года Таван Толгой начал поставки продукции на китайскую Chalco. Ходили слухи, что 

тонна угля Таван Толгой будет поставлена китайской государственной компании за 50 

долларов.  

5.7 Генеральным директором Erdenes Tavan Tolgoi назначен австралиец. 
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Дочернее предприятие «Эрдэнес Таван Толгой» было официально создано 23 декабря 2011 

года под эгидой государственного месторождения Таван Толгой Эрдэнес Монгол с 

запасами угля в сумме Цогтцэций, аймак Умнугови с запасами 6,4 миллиарда тонн угля. В 

результате дочерняя компания «Эрденес Таван Толгой» была вынуждена эксплуатировать 

месторождение Таван Толгой, но не было никого для управления организацией и не было 

мест. Если вы не можете найти свое место наверху, вы не сможете найти свое место 

внизу. Таким образом, одним из многих конкурсов, объявленных Госкомимуществом в 

2010 году, стал выбор генерального директора Эрденеса Тавана Толгоя. В выборе 

генерального директора Erdenes Tavan Tolgoi, Канада, Германия, Официальные лица в то 

время заявили, что австралийцы оказались в ловушке. В то время Председатель 

Госкомимущества Венера: Один из них сообщил, что Эрденес-Таван Толгой, скорее 

всего, возглавит гражданин Австралии. Однако он добавил, что ситуация может 

измениться. Это связано с тем, что совет директоров Erdenes Mongol должен был созвать и 

назначить совет директоров Erdenes-Tavan Tolgoi. Недавно назначенные члены правления 

Erdenes-Tavan Tolgoi должны были встретиться, чтобы решить, кто из Канады, Австралии 

и Германии будет назначен генеральным директором Erdenes Tavan 

Tolgoi. Соответственно, совет директоров Erdenes Mongol созвал и назначил совет 

директоров Erdenes Tavan Tolgoi. Совет директоров Erdenes Tavan Tolgoi выбрал 

гражданина Австралии в качестве генерального директора компании. Это очень важно для 

экономики страны, заявляет Госкомимущество. Громкий тендер завершился 5 января 2011 

года. Другими словами, по словам Шугара, тогдашнего председателя Госкомимущества, 

гражданин Австралии был избран генеральным директором Erdenes-Tavan Tolgoi и стал 

исполнительным директором компании. Он просил зарплату 300-400 тысяч долларов в 

год. Таким образом, генеральный директор «Эрденес-Таван Толгой» не был назначен до 18 

июня 2011 года из-за разногласий по заработной плате. Однако поговаривали о назначении 

генерального директора дочерней компании к июню 2011 года. До этого Энебиш, 

генеральный директор Erdenes Mongol, также исполнял обязанности генерального 

директора своей дочерней компании. 

5.8 Объявлен тендер на включение стратегического инвестора в западную часть 

Цанхи. 
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По состоянию на 7 февраля 2009 г. крупные компании из семи стран выразили 

заинтересованность в инвестировании в месторождение Таван Толгой и сидели за столом 

переговоров с правительством. Например, индийская компания Jindaal Steel and Power, 

производитель чугуна, стали и электроэнергии, представила правительству предложение 

инвестировать в месторождение Таван Толгой. Генеральный директор компании, 

миллиардер Навин Джиндал, в то время был членом парламента Индии и вернулся в 2008 

году, чтобы выразить свое желание работать в горнодобывающем секторе. Российские 

компании также предложили инвестировать в месторождение Таван Толгой. В частности, 

инвестиционные предложения подали компании северного соседа «Ренова» и «Базовый 

элемент». На днях российская газета «Коммерсантъ» сообщила, что российская компания 

«Северсталь» заинтересована в инвестировании в месторождение. В то время ходили слухи, 

что три компании образовали консорциум. «Ведомости» также сообщали, что в консорциум 

могут входить РЖД. По сообщениям российских СМИ, если РЖД присоединится к 

консорциуму, она возглавит консорциум из «Ренова», «Базового элемента» и 

«Северстали». В то время некоторые СМИ в северном регионе сообщили, что РЖД уже 

согласились заключить инвестиционное соглашение Таван Толгой с правительством 

Монголии. В администрации железных дорог России это опровергли. В то время 

российской прессе требовалось вложить 8 миллиардов долларов в «Таван 

Толгой». Правительство Монголии объявило, что передаст 49 процентов месторождения 

Таван Толгой иностранным инвесторам на сумму 2 миллиарда долларов. 24 апреля 2010 г., 

когда правительство обсуждало угольное месторождение Таван-Толгой, следующие 

компании выразили заинтересованность в инвестировании в это месторождение. 

• Бразильская долина 

• Здесь сила индийского джиндальского стиля 

• Консорциум из 11 корейских компаний 

• Консорциум двух российских компаний 

• Российская железнодорожная ассоциация России 

• Совместный консорциум Peabody Energy из США и Shenhua Energy из Китая 

• Совместный консорциум Sojitz, Marubeni и Sumitomo во главе с японскими 

компаниями Mitsiu & Co. и Itochu Corporation. 
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• Швейцарско-австралийское совместное предприятие Extrata, 

• Китайский уголь Erdos Chinglon Coal  

Такие компании как После того, как тендерная документация была завершена, 

правительство должно было разослать приглашение компаниям, которые выразили 

заинтересованность в инвестировании, а через два месяца они должны были подать свои 

тендерные предложения, если правительство согласилось. После этого в правительстве 

посчитали, что тендер будет открытым с учетом финансовых и технических предложений 

компаний, предложивших инвестировать. В целом речь шла о заключении 

инвестиционного соглашения по Таван Толгой между Правительством, Erdenes Mongol и 

Инвестором. Так  , Госкомимущество объявило открытый международный тендер по 

выбору стратегического инвестора для сотрудничества в западной части Таван 

Толгой Цанхи в соответствии с 39-м постановлением парламента. Тендерные 

предложения принимались с 8 декабря 2010 г. по 31 января 2011 г. Пятнадцать зарубежных 

и отечественных консорциумов подали заявки и представили их в оценочную 

комиссию. Комитет по оценке составил список подходящих консорциумов. В результате 

шесть из них попали в шорт-лист для предварительного отбора или шорт-листа. Конкретно: 

1. Китайская Shenhua Energy  

2.  Люксембургская Arcelor Metal Limited 

3.  Peabody Energy Company, США 

4.  Бразильская долина 

5.  Extrata Coal Австралии и Швейцарии 

6.  Никто не помнит слухов о том, что РЖД попала в шорт-лист предварительного 

отбора.  

Рабочая группа, возглавляемая заместителем премьер-министра Алтанхуягом, в течение 

более четырех месяцев вела с ними переговоры по транзитным перевозкам, условиям, 

авансовым платежам, эксплуатации порта, условиям продаж и инвестициям в соответствии 

с постановлением парламента 39. По итогам второго раунда переговоров трое из них будут 

соревноваться в западной части Цанхи Тавана Толгоя. Конкретно:  
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1. Peabody Energy из США 

2. Китайская Shenhua Energy 

3.  Официальные лица в то время заявили, что российские железные дороги не 

участвовали в тендере на сотрудничество в западной части башни Таван Толгой.  

Уже стало известно, что один из них был выбран и Монголия говорила о заключении 

соглашения о сотрудничестве. Победитель получит право добывать уголь в западной части 

Таван Толгой Цанхи, где запасы угля составляют 1,2 миллиарда тонн, и экспортировать 

уголь на внешние рынки. Конечно, консорциумы пытались выиграть битву, потому что 

выигрывать было выгодно. Однако говорят, что консорциумы вряд ли выиграют битву за 

стратегических инвесторов один за другим. Люди, знающие почему, говорят, что 

соперники пытались победить, объединившись. Ch. Хурелбаатар, член рабочей группы по 

отбору из стратегического инвестора в то время  : Рабочая группа представила свои 

выводы Совету национальной безопасности. В 2011 году говорилось, что решение 

тендерной комиссии будет обсуждаться в парламенте после Совета национальной 

безопасности. К июню 2011 года должен был быть выбран стратегический инвестор для 

инвестирования в инфраструктурные проекты, связанные с разработкой, добычей, 

продажей и транспортировкой угля в западной части Цанхи. Китайская Shenhua Energy, 

24% акций Peabody Energy в США и 36% российско-монгольского консорциума назывались 

совладельцами, но Совет национальной безопасности отклонил это 

предложение. Некоторые говорят, что предложение было приостановлено на четыре года, 

потому что они не могли согласовать процентную ставку. В то время Директор Erdenes 

Mongol Enebish: Говорят, что это затруднило оценку рыночной стоимости месторождения 

Таван Толгой из-за неуверенности стратегического инвестора в работе с западной частью 

месторождения. Как упоминалось выше, лицензии на разработку месторождения Таван 

Толгой принадлежат Эрденесу Таван Толгой. По оценкам, монголам принадлежит 6 

миллиардов тонн акций компаний, обеспеченных углем. Это хорошо, но в то время я не 

знал, сколько у меня было. Непонятно, что будет делать стратегический инвестор в 

западной части месторождения Таван Толгой, что сделало невозможным определение 

номинальной стоимости акций Эрденеса Тавана Толгоя и рыночной стоимости Эрденеса 

Тавана Толгоя. Однако позже была объявлена акция Erdenes-Tavan Tolgoi по номинальной 
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стоимости 933 тугриков. Позже нет необходимости останавливаться на этом. Кроме того, 

объект был введен в эксплуатацию в 2013 году, поскольку стратегический инвестор не был 

определен для западной части Таван Толгой Цанхи. Хишиг Арвин Индастриал, 

национальный горнодобывающий сектор, и монгольское товарищество горняков начали 

добычу угля в этой области в рамках соглашения о совместном предприятии. Они вскрыли 

почву в феврале 2013 года, начали добычу в июле и официально начали экспорт в 

сентябре. Хишиг Арвин Индастриал, национальный горнодобывающий сектор, и 

монгольское товарищество горняков начали добычу угля в этой области в рамках 

соглашения о совместном предприятии. Они вскрыли почву в феврале 2013 года, начали 

добычу в июле и официально начали экспорт в сентябре. Хишиг Арвин Индастриал, 

национальный горнодобывающий сектор, и монгольское товарищество горняков начали 

добычу угля в этой области в рамках соглашения о совместном предприятии. Они вскрыли 

почву в феврале 2013 года, начали добычу в июле и официально начали экспорт в сентябре. 

5.9 Объявлен тендер на включение подрядчика в восточную часть Цанхи. 

23 декабря 2010 года Госкомимущество объявило открытый международный тендер 

по выбору подрядной угледобывающей компании в восточной части Цанхи по заказу 

Эрденес-Таван Толгой. Крайний срок подачи работ - 27 января 2011 года. Заявки подали 

девять иностранных и отечественных компаний. Например: 

• Монгольский G em em si, 

• Таван Толгой транс, 

• Монголо-канадский совместный Кану, 

• Консорциум во главе с China Erdos Investment Group, Shanxi Coal, Корея Корея, 

• Немецкая би би медицина оперная группа, 

• Австралийская компания McMahon Holdings Limited, 

• Лейтон ограничен 

• Такие компании, как индийская MESCO Steel, предложили добывать уголь для 

месторождения Таван Толгой на контрактной основе.  

Три компании попали в шорт-лист контракта на выбор подрядчика, и победитель должен 

был быть объявлен к июню 2011 года. 
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• Либо Меско Стил из Индии, либо Лейтон из Австралии 

• McMahon Holdings of Australia 

• Немецкие операторы IBM участвовали в тендерах.  

Кто из них имеет международную репутацию, передовые технологии, высокие стандарты 

опыта и репутацию человека, оказавшего влияние на листинг Erdenes-Tavan Tolgoi на 

мировом фондовом рынке? Должностные лица тогда заявили, что он выберет компанию, 

которая станет подрядчиком по добыче полезных ископаемых. Выбранная компания будет 

заключать контракт на добычу угля, вскрышные работы, планирование и управление 

шахтами для восточной части месторождения Таван Толгой, шахты Эрденес-Таван 

Толгой. В финальном раунде была выбрана австралийская компания McMahon Holdings, 

которая подписала 10-летний контракт на добычу 15 миллионов тонн угля в год в восточной 

части Цанхи. Подрядный горняк официально начал добычу угля в 2012 году и планировал 

добыть 4 миллиона тонн в первый год. Кстати, Erdenes Mongol готовится к запуску Таван 

Толгой, пока не будет выбран контрактный майнер. Например, рудник Эрдэнес-Таван 

Толгой был построен в восточной части Цанхи, и компания Erdenes Mongol вскрыла грунт 

и подготовила его к запуску добычи. В то время Сахар, председатель 

Госкомимущества:  Подтверждением тому является сообщение о том, что Таван Толгой 

начал вскрышные работы и готов к производству. Генеральный директор по Эрдэнэсу 

монгола в то время  , Enebish: 12 января 2011 года было объявлено, что «Таван Толгой» 

сможет экспортировать свою продукцию через два месяца. 4 июня 2011 года 40 грузовиков 

грузоподъемностью 100 тонн официально начали вывоз угля с шахты Эрденес-Таван 

Толгой или восточной части Цанхи. Рудник Эрденес-Таван Толгой в восточной части 

месторождения Таван Толгой был построен в 2010 году и начал поставки своей продукции 

китайской государственной алюминиевой компании Chalco в августе 2011 года. В 2012 году 

подрядный горняк начал добычу угля на этом участке. Однако переговоры о продлении 

контракта с компанией начались в августе 2014 года. Переговоры длились около года, но 

стороны не пришли к соглашению, поэтому McMahon Holdings покинула Монголию в июне 

2015 года. Тогда сообщалось, что компания передала право на добычу угля в Восточном 

Цанхи китайской компании за 65 миллионов долларов. В результате подрядчик Тавана 

Толгоя в Восточном Цанхи превратился в китайскую, а не австралийскую. 25 октября 2015 
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года компания «Эрденес Таван Толгой» приняла решение о переводе более 200 сотрудников 

на нового подрядчика East Tsankhi. Рабочие компании недавно устроили пятидневную 

забастовку в знак протеста. Если кооператив горняков Монголии, добывающий уголь в 

Баруун Цанхи на контрактной основе, сам платил своим рабочим, Подрядчикам в 

Восточном Цанхи раньше платил Эрденес-Таван Толгой. Другими словами, Эрденес-Таван 

Толгой заплатил McMahon Holdings за добычу угля и заплатил более 200 сотрудникам, 

которые работали на этом объекте. В то время Батбилег, исполняющий обязанности 

генерального директора Erdenes-Tavan Tolgoi, сказал, что  для снижения затрат эти 

рабочие будут переведены на нового подрядного горнодобывающего предприятия. В то 

время в «Эрденес-Таван Толгой» было более 650 сотрудников, из которых более 200 были 

переведены на нового подрядчика «Восточный Цанхи». Однако рабочие заявили, что не 

покинут Эрдэнес-Таван Толгой. В то время было неясно, как долго продлится 

недоразумение. Если спор будет разрешен, новый контрактный горняк сможет возобновить 

добычу на Восточном Цанхи в течение месяца. Как упоминалось выше, добыча East Tsankhi 

была приостановлена в августе 2014 года в связи с началом переговоров с McMahon 

Holdings.  

 5.10 Определены инвесторы Таван Толгой 

Несколько лет назад были объявлены два тендера, но один объявлен, а другой 

нет. Например, австралийская компания McMahon выиграла тендер по выбору оператора 

угледобычи в восточной части Цанхи. Эрденес Таван Толгой:  С тех пор компания 

занимается добычей угля в восточной части Цанхи, но приостановила работу до завершения 

контракта из-за высоких затрат на добычу. МакМахон из Австралии выиграл тендер на 

контрактную добычу, объявленный в 2010 году, но вопрос об улучшении контракта с ним 

снова был поднят. Позже заговорили о включении в этот район стратегического 

инвестора. В связи с этим  бывший исполнительный директор компании Erdenes TT 

Бацуури: Во время коалиционного правительства планировалось инвестировать только 

стратегических инвесторов в Западный Цанхи, в то время как в Постановлении № 268, 

изданном реформистским правительством 20 августа 2014 года, говорилось, что инвесторы 

будут инвестировать как в Западный, так и в Восточный Цанхи. В частности, 20 августа 

2014 года Правительство реформы приняло 268 постановлений о некоторых мерах, которые 
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необходимо предпринять в отношении месторождения Таван Толгой, и решило продолжить 

процесс выбора стратегического инвестора. 51 процент западных и восточных Цанхи будут 

отечественными компаниями, а 49 процентов - иностранными инвесторами. Добывает, 

перерабатывает, транспортирует и экспортирует уголь местным компаниям не менее пяти 

лет. Контрольный пакет акций будет принадлежать отечественной компании, которой 

последние пять лет владеют граждане Монголии. В случае с иностранной компанией с 49 

процентами инвестиций оставшимся шести участникам короткого списка тендеров, 

объявленных в 2010 году, было разрешено продолжить участие в следующем 

раунде. Пора Бацуури, генеральный директор Erdenes-Tavan Tolgoi, сказал, 

что   Peabody Energy, Shenhua Energy, РЖД, Vale, Arcelor Metal и Extrata могут быть 

включены в 49% Tavan Tolgoi. Тендерные предложения должны были быть получены до 1 

ноября 2014 г., но были перенесены на 1 декабря 2014 г. В то время новая структура 

правительства была неясной, поэтому было предложено снова отложить тендер, но этого не 

произошло. Таким образом, 1 декабря 2014 года Эрденес Таван Толгой получил 

предложения от инвесторов. В дополнение к партнерским отношениям с Shenhua Energy, 

Sumitomo и Energy Resources, Peabody Energy получила соответствующие баллы при оценке 

своих технических предложений. В предложении этих двух претендентов партнерство 

Shenhua Energy, Sumitomo и Energy Resources было выбрано в качестве лучшего 

инвестора в Tavan Tolgoi. Фактически, 49 процентов башни Таван Толгой занято 

иностранными компаниями Shenhua Energy и Sumitomo, а 51 процент - внутренними 

энергетическими ресурсами. Тогда шла речь о заключении инвестиционных соглашений с 

Shenhua Energy, Sumitomo и Energy Resources. Лицензии на добычу полезных ископаемых, 

принадлежащие Erdenes-Tavan Tolgoi, не будут переданы инвесторам. Они заявили, что 

помимо добычи угля на западных и восточных цанхи, необходимо провести доразведку и 

увеличить запасы. В течение первых 2,5 лет 30 миллионов тонн угля будут обогащены и 

поставлены на рынки как минимум двух стран. Кроме того, долг перед Chalco от имени 

Erdenes-Tavan Tolgoi должен был быть оплачен инвесторами. Другими словами, Чалко 

Китайской Народной Республики будет нести ответственность за непогашенный 

долг. должен нести ответственность по договорным обязательствам с компанией. Инвестор 

несет ответственность за уплату налогов, сборов и роялти в государственный бюджет. Он 

также должен был инвестировать определенный процент от продаж и оплатить договор о 
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сотрудничестве. Планировалось провести переговоры с инвестором о доплате в случае 

необходимости и о предоставлении определенной части выручки от продаж авансом. Кроме 

того, стратегические инвесторы должны построить инфраструктуру железной дороги 

Таван-Толгой-Гашуун-Сухайт за счет собственных инвестиций. Через 30 лет после пуска 

железной дороги 51 процент будет бесплатно передан государству. Также планировалось 

предоставить возможность участия в железнодорожном проекте Таван Толгой-Сайншанд 

после ввода в эксплуатацию железнодорожной инфраструктуры Таван Толгой-Гашуун 

Сухайт, в соответствии с рыночными условиями для коксующегося угля. Так, в ходе визита 

бывшего премьер-министра Н.Алтанхуяг к южному соседу, Таван Толгой, акционерные 

общества Energy Resources и Erdenes-Tavan Tolgoi подписали договор о поставке 1 млрд 

тонн угля китайской компании Shenhua сроком на 20 лет. Кроме того, Tavan Tolgoi, Energy 

Resources и Erdenes-Tavan Tolgoi, которые управляют группой месторождений Таван 

Толгой, договорились с китайской компанией Shenhua построить железную дорогу от 

Гашуун-Сухайт до пограничного перехода Гантс-Мод. Однако стратегический инвестор, о 

котором много лет говорят, все еще отсутствует. 

5.11 С инвесторами Таван Толгой заключены три типа соглашений 

В то время Монголия планировала подписать три типа соглашений с Energy Resources, 

Shenhua Energy и Sumitomo, которые были выбраны инвесторами Tavan Tolgoi. Например, 

речь шла о трех соглашениях: инвестиционном, кооперативном и концессионном. Для 

заключения этих соглашений рабочая группа во главе с министром Монголии 

М.Энхсайханом с 2015 года обсудила с инвесторами более 350 вопросов. Первоначальное 

соглашение об обмене информацией , которое официально началось 5 января 2015 

года,  длилось три недели и привело к соглашению. Поэтому  26 января 2015 года начался  

второй раунд переговоров. 26  февраля 2015 г. Несмотря на начало третьего раунда 

переговоров, согласно Постановлению Правительства № 268 от 2014 года, инвесторам 

Таван Толгой необходимо внимательно изучить вопрос о погашении долга перед Чалко от 

имени Эрденеса Тавана Толгоя. В результате третий раунд переговоров зашел в тупик, но 

стороны снова сели за стол переговоров и начали обсуждение единственного оставшегося 

вопроса. Естественно подчеркнуть, что договоренность была достигнута в период 

правления бывшего премьер-министра Ч. Сайханбилега. Монгольскому народу известно, 
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что во время пребывания на посту премьер-министра он бессознательно настаивал на 

заключении инвестиционного соглашения по всем месторождениям. Например, в Дубае 

был подписан контракт на подземную разработку месторождения Ою Толгой. За этим 

последовало поспешное заключение инвестиционного соглашения «Таван 

Толгой». Бывший премьер-министр Ч. Сайханбилег: Переговоры 

продолжаются. Соглашение Таван Толгой находится на завершающей стадии, и обе 

стороны достигли принципиального решения, поэтому можно приступить к проекту после 

его обсуждения на заседании Кабинета министров и принятия решения. В результате 

началось строительство Таван Толгой, и работы по железной дороге, которые 

застопорились на шесть лет, смогли продвинуться вперед. По соглашению Монголия 

сможет вернуть более 300 миллионов долларов, вложенных в железную дорогу Таван 

Толгой-Гашуун Сухайт, и получит от инвесторов авансовый платеж в размере 200 

миллионов долларов. В случае одобрения парламентом в 2015 году через специальный 

фонд можно будет распределить дивиденды в размере 100 тысяч тугриков среди 1 072 

акций 1,8 миллиона граждан. Для увеличения стоимости 1072 акций в будущем акции 

Erdenes-Tavan Tolgoi будут увеличены до 51 процента Erdenet, Erdenes Mongol, владеющая 

34 процентами Oyu Tolgoi, сделала заявление для общественности о том, что процесс можно 

ускорить. Заявление премьер-министра Ч. Сайханбилега для СМИ накануне весенней 

сессии вызвало отклик у спикера парламента М. Энхболда. 

Видимо, это было не в интересах городской фракции М.Энхболда. Он сделал заявление с 

трибуны большого собрания, сказав, что это в интересах Монголии. Например, в своем 

вступительном слове на весенней сессии  тогдашний спикер парламента М. Энхболд 

сказал: По условиям соглашения наша экономика становится полностью зависимой от 

одного рынка. Это несовместимо с Концепцией национальной безопасности, одобренной 

парламентом в 2010 году, которая гласит, что государственные инвестиции не должны 

превышать одну треть от общего объема инвестиций. Также не достигнута договоренность 

о вводе в хозяйственный оборот 1072 акций, принадлежащих гражданам. Спикер резко 

раскритиковал проект инвестиционного соглашения за то, что он включает положения об 

оплате инвесторами после проверки затрат государственной Монгольской железной дороги 

на железную дорогу Таван Толгой-Гашуунсухайт. Поэтому они заявили, что не допустят 

заключения соглашения, что будет иметь серьезные последствия. Согласно Постановлению 
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№ 39 от 2010 года, соглашение о разработке месторождения Таван Толгой должно быть 

обсуждено и принято парламентом. Он сказал, что привлечет к ответственности министров, 

которые решили подписать соглашение о разработке месторождения Таван Толгой, не 

обсуждая его в парламенте, и попытался его подписать. Если премьер-министр подчинится, 

парламент без промедления обсудит и подпишет соглашение. Он также принес мне проект 

соглашения Таван Толгой. Он размещен у депутатов и на сайте. Причина, по которой он 

был размещен на сайте парламента, заключается в том, что это уникальная компания Таван 

Толгой. У всех граждан есть акции. Такая крупная сделка должна быть понятна всем 

акционерам. Это не секрет, он должен быть открытым. Правительство потребовало, чтобы 

соглашение было прозрачным с самого начала. Сейчас результаты достигаются. Однажды 

было заявлено, что монголы раскрывают подготовленный к подписанию проект 

соглашения вам и своим гражданам. Он также отметил, что проект соглашения включает 

положения о том, что государственная Монгольская железная дорога будет платить 

инвесторам после изучения затрат на железную дорогу Таван Толгой-Гашуунсухайт. Но 

здесь М.Энхсайхан, министр Монголии и руководитель рабочей группы Таван 

Толгой: Это не нарушает принцип безопасности, согласно которому инвестиции страны не 

должны превышать одной трети от общего объема инвестиций. 1072 акции граждан - это 

наш внутренний вопрос, который должен решать только парламент. Отказ правительства 

принять инвестиции Монгольской железной дороги в железную дорогу после изучения 

затрат компании не соответствует международным стандартам ведения бизнеса. Если будут 

обнаружены деньги, использованные не по назначению, будет несправедливо бороться с 

коррупцией и привлекать инвесторов к ответственности. Рабочая группа должна 

представить правительству только окончательное соглашение с консорциумом. Однако 

обычно правительство представляет свои выводы парламенту. Однако спикер парламента 

М.Энхболд заявил, что будет подниматься вопрос об увольнении министров, подписавших 

вопросы, не внесенные в Правительство. нарушает отношения между исполнительной 

властью. Правительство обладает достаточной правоспособностью для заключения 

соглашений с инвесторами. В ответ правительство заявило, что обсудит этот вопрос в 

соответствии с рекомендациями Совета национальной безопасности. Он также 

обнародовал проект соглашения, который обсуждался в феврале 2015 года. Сообщается, 

что с тех пор многое изменилось. Несмотря на это заявление, вопрос обсуждался на 
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заседании фракции ДП в парламенте, которая согласилась с тем, что инвестиционное 

соглашение должно быть внесено в парламент, а не в само правительство. Аналогичное 

решение приняла фракция НПП в парламенте. В ответ правительство заявило, что обсудит 

этот вопрос в соответствии с рекомендациями Совета национальной безопасности. Он 

также обнародовал проект соглашения, который обсуждался в феврале 2015 

года. Сообщается, что с тех пор многое изменилось. Несмотря на это заявление, вопрос 

обсуждался на заседании фракции ДП в парламенте, которая согласилась с тем, что 

инвестиционное соглашение должно быть внесено в парламент, а не в само 

правительство. Аналогичное решение приняла фракция НПП в парламенте. В ответ 

правительство заявило, что обсудит этот вопрос в соответствии с рекомендациями Совета 

национальной безопасности. Он также обнародовал проект соглашения, который 

обсуждался в феврале 2015 года. Сообщается, что с тех пор многое изменилось. Несмотря 

на это заявление, вопрос обсуждался на заседании фракции ДП в парламенте, которая 

согласилась с тем, что инвестиционное соглашение должно быть внесено в парламент, а не 

в само правительство. Аналогичное решение приняла фракция НПП в 

парламенте. Инвестиционное соглашение должно быть представлено в Парламент, а не в 

Правительство. Аналогичное решение приняла фракция НПП в 

парламенте. Инвестиционное соглашение должно быть представлено в Парламент, а не в 

Правительство. Аналогичное решение приняла фракция НПП в парламенте.   

Поэтому было решено обсудить проект соглашения Таван Толгой на заседании Кабмина и 

внести его в парламент. Во время заседания группы ДП в парламенте бывший премьер-

министр Ч. Сайханбилег внесет в парламент соглашение о Таван Толгой для принятия 

решения. Его просили обсудить только в течение 14 дней. Ожидалось, что инвестиционные 

соглашения, соглашения о сотрудничестве и концессии Таван Толгой будут обсуждены на 

заседании кабинета министров и окончательно согласованы, но в результате ряда заявлений 

они были представлены на утверждение в парламент. Так, 17 апреля 2015 года проект 

соглашения Таван Толгой был передан в Секретариат Великого Государственного Хурала 

вместе с соответствующими документами и просил передать Спикеру Великого 

Государственного Хурала. Это  Энхсайхан бывший министр Монголии: Спикер ждет 

встречи. Документы изучают в секретариате Великого государственного хурала. Он 

объявил в своем аккаунте в Твиттере, что имеет законное право проверять в течение 72 
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часов. В соответствии с этим ожидалось, что он будет обсужден в парламенте до 20 апреля 

2015 года. Однако секретариат Великого государственного хурала вернул проект 

соглашения в секретариат Кабинета министров на том основании, что документы были 

неполными. Таким образом, запрошенные документы были представлены до 16:00 20 

апреля 2015 года, но не были представлены. Таким образом, невозможно установить 

крайний срок для представления проекта постановления спикеру парламента до тех пор, 

пока он не будет представлен. Официальное письмо с таким содержанием было адресовано 

Болдбаатару, тогдашнему главе секретариата парламента, и Баярцогту, главе секретариата 

кабинета министров. Некоторые источники предполагают, что соглашение было отклонено 

на том основании, что у граждан Монголии, владеющих 1072 акциями Erdenes-Tavan 

Tolgoi, не было письма юрта. Это тоже могло быть правдой. Например Спикер 

парламента М.Энхболд:  Он написал в Твиттере, что постановление Тавана Толгоя было 

возвращено, потому что он не получил разрешения от 2 миллионов акционеров. Но 

тогдашний  министр Монголии М.Энхсайхан: Согласно статье 3 Постановления 

Правительства № 181 от 11 апреля 2012 года, акции «Эрдэнес-Таван Толгой» не будут 

продаваться, передаваться или отчуждаться ни в какой форме до начала торгов на 

вторичном рынке. Таким образом, правительство имеет право разрешить исполнительной 

власти заключать крупные сделки с большинством своих акционеров. По сути, 1072 акции, 

принадлежащие гражданам Монголии, не будут иметь права голоса, если акции Erdenes-

Tavan Tolgoi не торгуются на международном фондовом рынке. В этом смысле невозможно 

получить согласие акционеров без права голоса. Поэтому говорят, что правительство 

повторно представило проект Таван Толгой в парламент из-за отсутствия 

документов. Премьер-министр попросил группу обсудить этот вопрос в течение 14 дней, 

но получил отказ на том основании, что документы были неполными. Таким образом, 

можно понять, что законопроект не обсуждался парламентом в срок, запрошенный Ч. 

Сайханбилегом. Если будет подписано инвестиционное соглашение, сколько будет 

денежных потоков в нашу страну? Тогда, конечно, встал вопрос, чем принесет пользу 

нашей стране подписание соглашения о сотрудничестве. Это включает Тогда, конечно, 

встал вопрос, чем принесет пользу нашей стране подписание соглашения о 

сотрудничестве. Это включает Тогда, конечно, встал вопрос, чем принесет пользу нашей 

стране подписание соглашения о сотрудничестве. Это включает Джавхланбаатар, глава 
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рабочей подгруппы «Таван Толгой»:  В первый год будет поступать 650 миллионов 

долларов. Из них 200 миллионов долларов будут авансом. Было объяснено, что он будет 

облагаться налогом позже. Как упоминалось выше, на угольном месторождении Таван 

Толгой параллельно работают компании Erdenes Tavan Tolgoi, Energy Resources и Tavan 

Tolgoi. Если будет достигнуто инвестиционное соглашение, Energy Resources сможет 

работать в районе Эрденес Таван Толгой и начать экспорт угля. Кроме того, после 

подписания соглашения целью была переработка и экспорт угля Таван Толгой Западный 

Цанхи на Концентратор энергоресурсов. Исихара Сусумук, директор угольного 

департамента Sumitomo Corporation: Японская Sumitomo тогда заявила, что отвечает за 

поставку угля на третьи рынки. 24 апреля 2013 года  Чрезвычайный и Полномочный 

Посол Японии в Монголии Такенори Симидзу: Двадцать пять процентов экономики 

Японии основано на угле. Япония покупает 99 процентов угля в Индонезии и Австралии. В 

будущем уголь не будет импортироваться только из этих двух стран. Он объяснил, что 

намеревается импортировать уголь из других стран. Однако проблема поставок угля на 

третьи рынки - это железные дороги. Фактически, согласно правительственному документу 

о железнодорожной политике, утвержденному в 2010 году, Монголия построит 5600 

километров новых железных дорог, чтобы выйти на третий рынок через своих южных и 

северных соседей. Однако эта работа застопорилась на долгие годы, и мы не могли 

поставлять нашу продукцию на третьи рынки. 25 октября 2015 года по приглашению 

Президента Монголии Премьер-министр Японии Синдзо Абэ совершил четырехчасовой 

рабочий визит в Монголию. После подписания Меморандума о взаимопонимании премьер-

министры двух стран выступили с заявлением. В начале информации Бывший премьер-

министр Монголии Ч. Сайханбилег:  Он встретился с премьер-министром Японии 

Синдзо Абэ во второй раз в 2015 году и выразил удовлетворение успешными 

переговорами. Это доказывает, что когда он был главой правительства, он был 

задействован во всех месторождениях, даже в железных дорогах. Но  бывший премьер-

министр Японии Синдзо Абэ: Япония  и Монголия - важный стратегический партнер 

стран региона. После моего предыдущего визита я недавно подчеркнул, что Соглашение об 

экономическом партнерстве между Японией и Монголией и строительство нового 

аэропорта в Улан-Баторе, которые обсуждались на самом высоком уровне, достигли 

реального прогресса.  



 

 

121 

5.12 Рынок Таван Толгой 

Монголы говорят, что будут экспортировать уголь своим двум соседям, но у них огромные 

запасы угля. Согласно исследованию 2008 года, в России имеется 157 миллиардов тонн 

угля, а в Китае - 115 миллиардов тонн. Половина этих запасов составляет коксующийся 

уголь. Запасы коксующегося угля в России составляют 108 миллиардов тонн, а в Китае - 52 

миллиарда тонн. Эксперты предупреждают, что было бы слишком рискованно говорить о 

поставках угля на эти рынки, когда еще есть большое количество высококалорийного 

коксующегося угля с такой же теплотворной способностью, как у Тавана 

Толгоя. Например, за нашей северной границей есть огромное месторождение 

коксующегося угля в российском Красном море. Исследователи говорят, что это делает наш 

уголь неконкурентоспособным. Поскольку русские покупали уголь у Таван Толгой, там не 

было ни таможенных пошлин, ни добавленной стоимости. Это потому, что выгодно 

покупать уголь в Улан-Удэ, который географически намного ближе к нам. Поскольку у 

северного соседа достаточно запасов угля, ясно, что монголы не купят его, даже если они 

построят железную дорогу и повезут туда. То есть у северного соседа почти нет угольного 

рынка. В то время Бадамсурен, член парламента и нынешний директор Erdenet Mining 

Corporation: Коксующегося угля нет ни в России, ни в Китае, в каждом уголке двух 

соседей. Поэтому в местах у нашей границы вкратце объяснили, что покупать уголь в 

Монголии выгодно. Действительно, коксующегося угля нет ни в одном уголке России и 

Китая. Например, Внутренняя Монголия является крупным поставщиком угля, но также и 

крупным покупателем. Хотя в Баотоу, автономный район Внутренняя Монголия, есть 

крупное месторождение угля, в основном это энергетический уголь. Выплавить железо с 

энергетическим углем невозможно. Обогащение угля в районе Баотоу во Внутренней 

Монголии очень низкое. Поэтому на электростанциях есть низкокалорийные печи, 

подходящие для их угля. Используется в энергетике. Поэтому у жителей Внутренней 

Монголии есть запасы угля, но они заинтересованы в том, чтобы покупать качественный 

уголь у нас. В целом у нашего южного соседа на уголь есть спрос, но Некоторые говорят, 

что в угле нет необходимости, кроме провинции Хубай. Уголь добывается во всех 

провинциях Китая, обогащается, коксуется и поставляется в Хубай. Это связано с 

отсутствием крупных угольных месторождений в китайской провинции Хубай. Более того, 

китайские сталелитейные заводы в основном расположены в провинции Хубай.  
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Таким образом, уголь Таван-Толгой может поставляться в эту провинцию. С другой 

стороны, уголь может поставляться на китайские сталелитейные заводы вдоль Бохайского 

моря. Порты Бохайского залива подразделяют свои терминалы на угольные и навалочные 

грузы. Поскольку кокс широко используется в сталелитейной промышленности, рынок 

сырья Таван-Толгой, кажется, уже здесь. Однако Австралия, вероятно, будет поставлять 

больше угля на китайский рынок стали, к чему стремятся монголы. Австралия имеет 

прямой выход к морю, не проходя через какую-либо страну. Экспортируя продукцию 

горнодобывающей промышленности водным транспортом, мы поставляем 

конкурентоспособную продукцию нашему южному соседу. По оценкам, Австралия 

экспортирует в Китай 85 миллионов тонн угля в год. Следовательно, существует 

минимальная потребность в конкуренции с Австралией в поставках коксующегося угля для 

сталелитейной промышленности Китая. Но хотя она может конкурировать с Австралией по 

качеству угля, конкурировать по низким ценам непросто. Много лет назад было 

подсчитано, что транспортировка 7000 километров угля из Австралии в китайский порт 

Шэньчжэнь стоила всего 18 долларов за тонну. По текущему обменному курсу нашей 

стране придется потратить 525 долларов за тонну угля автомобильным транспортом и 175 

долларов за тонну по железной дороге на 7000 километров. Другими словами, 

транспортировка угля с месторождения Таван Толгой в порт Гашуун Сухайт, который 

находится всего в 240 километрах, стоит 18 долларов за тонну. Это показывает, что водный 

транспорт в несколько раз дешевле автомобильного и железнодорожного. Из этого видно, 

что когда наша страна транспортирует уголь автомобильным и железнодорожным 

транспортом на сталелитейные заводы Бохайского моря в Китае, это намного дороже, чем 

транспортировка австралийского угля по морю. Китайцы сами решают, покупать дороже 

или дешевле. Поскольку монголы определили один из своих рынков сбыта как Китай, они 

смогут выйти на единый рынок, только поставляя более дешевую продукцию из 

австралийского угля своему южному соседу. Несколько лет назад сообщалось, что 

правительство Австралии повысило экспортную пошлину на уголь до 30 

процентов. Экономисты предположили, что в случае введения этого налога экспортная 

пошлина на уголь страны вырастет. Таким образом, хотя на этом этапе австралийский 

рынок может обвалиться, если страна отменит экспортную пошлину, Ситуация могла 

измениться, и рынок снова остался бы без нее. Словом, дешевый уголь снова пойдет в 
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Китай. К счастью, известие о том, что Китай не будет покупать уголь в Австралии, было 

слышно несколько месяцев назад. Для нас это редкая возможность. Это риск иметь единый 

рынок. Как уже упоминалось выше, вторичный рынок России неясен. В результате 

металлургические заводы в Корее, Японии и Индии были вынуждены поставлять, 

поставлять и продавать свою продукцию на третьи рынки. Предполагается, что Монголия 

будет транспортировать 30 миллионов тонн угля в год с группы месторождений Таван 

Толгой по железной дороге. Как можно пустить в оборот сырье Тавана Толгоя без 

рынка? Поэтому вместо того, чтобы говорить о вводе в обращение месторождения Таван 

Толгой, нужно сначала поговорить о том, как подключить его к рынку. Для того, чтобы 

связать любое сырье с рынком, важнее всего инфраструктура, особенно дороги. Один за 

другим встанет вопрос, каким и каким образом транспортировать. Это связано с тем, что 

стоимость сырья зависит не только от автомобильного, железнодорожного и водного 

транспорта, но и от порта. Поэтому два соседних порта, транзитные перевозки, 

транспортные расходы, таможенные тарифы и цены на мировом рынке важнее всего 

остального. Мы платим за такси за километр. Точно так же транспортировка угля по 

железной дороге между двумя соседями неизбежно будет стоить денег за километр. Так что 

не секрет, что нам пришлось выбирать порты и железные дороги двух наших ближайших 

соседей, чтобы выйти в море по низкой цене и выйти на третий рынок. В частности, самым 

важным является дорожный вопрос. Один за другим встанет вопрос, каким и каким образом 

транспортировать. Это связано с тем, что стоимость сырья зависит не только от 

автомобильного, железнодорожного и водного транспорта, но и от портов. Поэтому порты 

двух соседей, транзитные перевозки, транспортные расходы, таможенные тарифы и цены 

на мировом рынке важнее всего остального. Мы платим за такси за километр. Точно так же 

транспортировка угля по железной дороге между двумя соседями неизбежно будет стоить 

денег за километр. Так что не секрет, что нам пришлось выбирать порты и железные дороги 

двух наших ближайших соседей, чтобы выйти в море по низкой цене и выйти на третий 

рынок. В частности, самым важным является дорожный вопрос. Один за другим встанет 

вопрос, каким и каким образом транспортировать. Это связано с тем, что стоимость сырья 

зависит не только от автомобильного, железнодорожного и водного транспорта, но и от 

портов. Поэтому два соседних порта, транзитные перевозки, транспортные расходы, 

таможенные тарифы и цены на мировом рынке важнее всего остального. Мы платим за 
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такси за километр. Точно так же транспортировка угля по железной дороге между двумя 

соседями неизбежно будет стоить денег за километр. Не секрет, что нам пришлось 

выбирать порты и железные дороги двух наших ближайших соседей, чтобы выйти в море 

по низкой цене и выйти на третий рынок. Это потому, что это во многом зависит от 

ближайшего порта, помимо транспортировки по воде. Поэтому порты двух соседей, 

транзитные перевозки, транспортные расходы, таможенные тарифы и цены на мировом 

рынке важнее всего остального. Мы платим за такси за километр. Точно так же 

транспортировка угля по железной дороге между двумя соседями неизбежно будет стоить 

денег за километр. Так что не секрет, что нам пришлось выбирать порты и железные дороги 

двух наших ближайших соседей, чтобы выйти в море по низкой цене и выйти на третий 

рынок. Это потому, что это во многом зависит от ближайшего порта, помимо 

транспортировки по воде. Поэтому порты двух соседей, транзитные перевозки, 

транспортные расходы, таможенные тарифы и цены на мировом рынке важнее всего 

остального. Мы платим за такси за километр. Точно так же транспортировка угля по 

железной дороге между двумя соседями неизбежно будет стоить денег за километр. Не 

секрет, что нам пришлось выбирать порты и железные дороги двух наших ближайших 

соседей, чтобы выйти в море по низкой цене и выйти на третий рынок. Точно так же 

транспортировка угля по железной дороге между двумя соседями неизбежно будет стоить 

денег за километр. Не секрет, что нам пришлось выбирать порты и железные дороги двух 

наших ближайших соседей, чтобы выйти в море по низкой цене и выйти на третий 

рынок. Точно так же транспортировка угля по железной дороге между двумя соседями 

неизбежно будет стоить денег за километр. Не секрет, что нам пришлось выбирать порты и 

железные дороги двух наших ближайших соседей, чтобы выйти в море по низкой цене и 

выйти на третий рынок. 

5.13 Таван Толгой Транспорт и дороги, железные и водные пути 

Говорят, что месторождение Таван Толгой будет добывать 30 миллионов тонн угля в 

год. Для нашей страны будет менее рискованно и более выгодно, если мы будем 

поставлять нашу продукцию большому количеству клиентов и иметь множество рынков 

сбыта. Чтобы экспортировать свою продукцию, ее необходимо сначала 

транспортировать автомобильным транспортом, затем по железной дороге и, наконец, 
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по воде, чтобы достичь желаемого рынка, в страны Восточной Азии и Европейского 

Союза. Поэтому была собрана информация об автомобильном, железнодорожном и 

водном транспорте. 

-Увеличить количество экспортных угольных грузовиков-  

Частная компания Energy Resource Company построила 239-километровую дорогу Ухаа 

Худаг-Гашуун Сухайт в 2011 году. Дорога, по которой можно экспортировать 15 

миллионов тонн угля в год, подверглась критике со стороны экспертов за то, что она 

слишком узкая. Например, грузовик для вывоза угля компании Energy Resources имеет 

ширину 2,4 метра. Ширина дороги 5 метров. Другими словами, ни для кого не секрет, что 

грузовики критиковали за то, что они слишком узкие. Поэтому местная компания «Таван 

Толгой» планировала построить дорогу шириной 12 метров рядом с дорогой, построенной 

частной компанией «Энергетические ресурсы», и проложить маршрут. Однако 

Постановление Правительства № 299 от 2013 года «О некоторых мерах по поддержке 

экспорта угля» решило дорожный вопрос. Впоследствии, в 2014 году, компания Gashuun 

Sukhait Road была создана с участием частной компании Energy Resources Company, 

местной компании Tavan Tolgoi и государственной компании Erdenes-Tavan Tolgoi, с 

участием Erdenes Mongol в качестве ответчика. В результате вместо того, чтобы 

экспортировать свою продукцию по отдельности, они теперь вместе перевозят сырье. Было 

подсчитано, что экспорт угля автомобильным транспортом стоил не менее 18 долларов за 

тонну для транспортировки 240 км от Таван Толгой до Гашуун Сухайт. Другими словами, 

транспортировка автомобильным транспортом стоит не менее 0,075 цента за тонну угля. С 

появлением дорог экспорт угля Монголии увеличивается с каждым годом. Однако вспышка 

пандемии Covid-19, которая распространилась по всему миру, могла привести к трудностям 

с экспортом угля несколько месяцев назад. Согласно статистическим данным Главного 

таможенного управления Монголии, Монголия экспортировала 36,4 миллиона тонн угля в 

2019 году и 28,5 миллиона тонн в 2020 году. По сравнению с аналогичным периодом 

прошлого года экспорт угля снизился на 21,6 процента. В январе 2021 года экспорт угля 

Монголии достиг 2,49 миллиона тонн, увеличившись на 3 процента по сравнению с 

аналогичным периодом прошлого года и на 57 процентов по сравнению с декабрем 2020 

года. В Китай было экспортировано 2,31 миллиона тонн угля, что на уровне прошлого 
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года. Однако по сравнению с предыдущим месяцем он вырос на 50 процентов. С 25 по 28 

января через порт Gants Mod прошло 496 транспортных средств, что является 

максимальным показателем с декабря 2020 года. Хотя экспорт угля с начала года 

увеличился, в прошлом году он снизился, на площадку приезжали и другие представители 

службы. 

-Правительство У. Хурелсуха прервало работу железной дороги- 

Понятно, что экспорт продукции горнодобывающей промышленности по железной дороге 

обходится дороже, чем ее транспортировка автомобильным транспортом. Чтобы вывести 

уголь Таван Толгой на рынок, в первую очередь нужна железная дорога. Таким образом, 

это отражено в государственной политике в области железнодорожного транспорта. Бат-

Эрдэнэ, тогдашний государственный секретарь Министерства по  дорогам, 

транспорт, строительство и городское развитие, сказали: Во-первых, наша 

железнодорожная политика улучшит и электризует существующую вертикальную 

железную дорогу. Во-вторых, то, что нам нужно сделать сегодня и завтра, - это построить 

железную дорогу, основанную на добыче полезных ископаемых. Для этого нам нужно 

построить железную дорогу от Ою Толгой и Таван Толгой до Сайншанда. Соединитесь от 

Сайншанда до Чойбалсана. После этого в Сайншанде будет создан индустриальный 

парк. Затем нам нужно построить железную дорогу в восточном регионе. Восточная 

железная дорога - это железная дорога в Дорнод, Матад, Рашаант и в Китай на восток. Речь 

также идет о дороге из Ундур-хана в Сухэ-Батор и на юг через порт Бичигт. Также говорят 

о дороге на запад от южных и северных соседей в сторону Завхана. Он также пояснил, что 

планируется дорога на Гоби-Алтай и Хубсугул. Поэтому государственная политика в 

области железнодорожного транспорта включала в первую очередь строительство 

железной дороги Таван Толгой-Сайншанд-Баруун-Урт-Хуут-Чойбалсан. С одной стороны, 

уголь Таван Толгой должен быть доставлен в Сайншанд, переработан там и экспортирован 

южному соседу. С другой стороны, уголь, перерабатываемый в Сайншанде, планируется 

экспортировать к северному соседу через Чойбалсан. Однако много лет назад ходили слухи, 

что Energy Resources будет конкурировать за строительство узкоколейной железной дороги 

от Ухаа-Худага до Гашуун-Сухайт, прежде чем строить широкую железную дорогу от 

стратегических месторождений и экспортировать свою продукцию. Из-за отсутствия 
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финансирования Монголия неоднократно решала построить железную дорогу с частными 

инвестициями, но неоднократно отклоняла эти решения, заявляя, что они противоречат 

национальной безопасности. Таким образом, одно постановление отклонялось другим, и 

было непонятно, кто построит эту железную дорогу, оставив позади много 

лет. Первоначально лицензия на строительство инфраструктуры железной дороги 

Ухаахудаг-Гашуунсухайт была впервые выдана в 2008 году местной компании Energy 

Resources. Постановлением Правительства № 252 от 18 июня 2008 г. «О выдаче лицензий 

на строительство железнодорожной инфраструктуры» данное право предоставлено 

«Энергетическим ресурсам». Смотрите полное разрешение здесь ...Но вскоре это 

изменилось. 24 июня 2010 года Монголия определила свою государственную политику в 

области железнодорожного транспорта и решила построить 5683 километра новых 

железных дорог, проходящих через стратегические месторождения. 3 ноября 2010 г. 

Правительство издало Постановление № 283 о выдаче Монгольской железной дороге 

лицензии на строительство первой и второй очереди железной дороги протяженностью 

1800 км. В состав первой 1800-километровой железной дороги входила 267-километровая 

железная дорога Таван-Толгой-Гашуун-Сухайт. В этом смысле лицензия на строительство 

инфраструктуры этой железной дороги была отдана Монгольской железной 

дороге.  Щелкните здесь, чтобы прочитать полный текст резолюции . Но это не было 

вечным решением. Из-за задержек в тендере для инвестора Таван Толгой Западный Цанхи, 

правительство издало Постановление № 161 9 мая 2012 года, разрешающее компании 

Energy Resources and Energy Resources Rail заключать концессионные соглашения на 

строительство, эксплуатацию и передачу Ухаахудага. Железнодорожная инфраструктура 

Гашуунсухайт. Смотрите полное разрешение здесь ...  

Таким образом Energy Resources возобновила работу, начатую в 2008 году. Однако 3 ноября 

2012 года правительство издало Постановление № 121 о некоторых мерах, которые 

необходимо предпринять для активизации реализации государственной политики в области 

железнодорожного транспорта, и решило расторгнуть концессионное соглашение с Energy 

Resources и Energy Resources Rail. Смотрите полное разрешение здесь ... Так, министру 

дорог и транспорта и председателю Госкомимущества было поручено расторгнуть 

подписанное 31 мая 2012 года концессионное соглашение на строительство, эксплуатацию 

и передачу железнодорожной инфраструктуры Ухаахудаг-Гашуунсухайт. Совету 

http://legalinfo.mn/law/details/4221?lawid=4221
http://legalinfo.mn/law/details/9922?lawid=9922
http://legalinfo.mn/law/details/4425?lawid=4425
http://legalinfo.mn/law/details/8801?lawid=8801
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директоров Монгольской железнодорожной компании поручено реализовать проект по 

созданию железнодорожной инфраструктуры на первом и втором этапах путем создания 

компании специального назначения с иностранными и отечественными 

инвесторами. Иными словами, контракт на строительство железной дороги Ухаахудаг-

Гашуун Сухайт был расторгнут из-за совместного строительства иностранными и 

отечественными инвесторами 1800 километров железной дороги. Помимо Energy Resources 

и Energy Resources Rail, резолюция призывает к переговорам с другими заинтересованными 

инвесторами. Структура проекта, сумма инвестиций, Согласовать сроки и условия, 

передать инвестиционные затраты Energy Resources и Energy Resource Rail компании 

специального назначения с иностранными и внутренними инвестициями для строительства 

первой и второй очереди новой железной дороги, рассчитать инвестиции, договориться о 

долевом владении или возврате Министр получил указание. Постановление также 

поручило министру продолжить работу компаний, строивших инфраструктуру железной 

дороги Ухаа Худаг-Гашуун Сухайт. Соответственно, совместным приказом министров 

экономического развития, финансов и транспорта от 29 марта 2013 года была создана 

рабочая группа для мониторинга и оценки инвестиций и реализации проекта железной 

дороги Ухаа Худаг-Гашуун Сухайт. 26 апреля 2013 года была создана рабочая группа для 

оценки инвестиций в проект. Однако концессионный договор был расторгнут без возврата 

компании. Причина в том, что компания согласилась включить 49% в новый 

железнодорожный проект. Например, компании Energy Resources и Energy Resources Rail 

инвестировали в железную дорогу, передав или вернув акции компании специального 

назначения New Railway. Впоследствии, 28 февраля 2013 г., Новая железная дорога 

учредила компанию специального назначения с 49-процентной долей в иностранном 

капитале. Тендер по отбору отечественных инвесторов объявлен на международном 

уровне. Из 10 компаний, вошедших в шорт-лист тендера, одна - «Энергетические 

ресурсы». Если компания хочет инвестировать в новую железную дорогу, ей будут 

принадлежать акции. Если нет, значит, деньги планировалось вернуть. Однако соглашение 

не было заключено, и инвестиции компании в железную дорогу не были возвращены. 

Концессионное соглашение было расторгнуто 6 мая 2013 г. по соглашению между 

Министерством дорог и транспорта, Государственным комитетом по имуществу, 

Монгольской железной дорогой и Энергетическими ресурсами. Однако подрядчик 
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железнодорожной инфраструктуры остался. Совместным приказом министра дорог и 

транспорта и председателя Госкомимущества от апреля 2013 года передать контракт Energy 

Resources Rail с Samsung C&T и продолжить работу в качестве генерального подрядчика по 

строительству 267-километровой железнодорожной инфраструктуры. потому что он был 

выпущен 12-го числа. 6 мая 2013 года Energy Resource Rail и Samsung C&T заключили 

договор о передаче прав и обязанностей МТЗ-ТУ-1322/02 и ЭР-13-006.  

Компания Samsung C&T подписала соглашение о начале строительства железной дороги 

Ухаа-Худаг-Гашуун-Сухайт 15 мая 2013 года. Другими словами, Samsung NTT останется 

генеральным подрядчиком строительства железнодорожной инфраструктуры Ухаа-Худаг-

Гашуун-Сухайт, а Монгольская железнодорожная компания подписала соглашение о 

продолжении работы с этой компанией. Так Монгольская железнодорожная компания 

Кореи  

Совместно с Samsung C&T запущена железная дорога Ухаа-Худаг-Гашуун-

Сухайт. Samsung C&T выступила генеральным подрядчиком, а 13 национальных компаний 

- субподрядчиками. Они сказали, что в прошлом земляные работы достигли 90 процентов, 

в то время как общий объем проекта достиг 50 процентов. Подрядчики заявили, что 

железная дорога Ухаа Худаг-Гашуун Сухайт может быть сдана в эксплуатацию в октябре 

2014 года, если работы будут выполнены по плану. Однако своевременный ввод в 

эксплуатацию железной дороги во многом зависел от финансирования. В то время проект 

стоил 212 миллионов долларов из облигаций Чингиса, и было неясно, кто выпустит 

оставшиеся 51 процент. В то время П.Бат-Эрдэнэ, заместитель директора Монгольской 

железнодорожной компании: Строительство железной дороги продолжила Монгольская 

железнодорожная компания. Железная дорога Ухаахудаг-Гашуунсухайт в прошлом 

получила 212 миллионов долларов в виде облигаций Чингиса. Это подтверждает, что 

Samsung C&T завершила строительные работы, достигнув 90 процентов земляных работ на 

железной дороге и 50 процентов всего проекта (его интервью опубликовано ниже). Вскоре 

после этого, 20 августа 2014 года, реформистское правительство издало Постановление 268 

по событию Таван Толгой, в котором было решено продолжить работу над давно 

откладывающимся тендером на Таван Толгой. Соответственно, совместный консорциум 

Energy Resources, Shenhua Energy и Sumitomo был выбран в качестве инвесторов западных 

и восточных месторождений Цанхи месторождения Таван Толгой. Согласно 
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постановлению правительства № 268, должны были быть выбраны инвесторы «Таван 

Толгой» и на их средства должна была быть построена 267-километровая железная дорога 

Ухаахудаг-Гашуунсухайт. Но 30 лет спустя постановление правительства потребовало 

передачи 51% инфраструктуры государству. Однако в прошлом Монгольская 

железнодорожная компания инвестировала значительные средства в эту железную 

дорогу. Не секрет, что если инвесторы построят железную дорогу на собственные средства, 

им придется окупить деньги, потраченные Монголией на эту железную дорогу. Рабочая 

группа во главе с тогдашним заместителем премьер-министра Монголии М.Энхсайханом 

официально начала переговоры с инвестором 5 января 2015 года. 

Однако за это время был поднят ряд вопросов, связанных с железной дорогой. Например, 3 

ноября 2012 года правительство издало Постановление № 121 о строительстве железной 

дороги Таван Толгой-Гашуунсухайт Монгольской железнодорожной компанией, которое 

все еще оставалось в силе. Не отменяя предыдущее постановление, 20 августа 2014 г. 

реформаторское правительство издало Постановление № 268, в котором было принято 

решение о строительстве железной дороги Таван-Толгой-Гашуунсухайт за счет частных 

средств в рамках концессионного соглашения. На тот момент на железной дороге Таван 

Толгой - Гашуун Сухайт действовали Постановления 121 и 268. Значит, в ходе переговоров 

поднимался вопрос об отмене любого из них. Поэтому отраслевое министерство 

предложило правительству отменить Постановление 121 от 2012 года. Другими словами, 

ожидалось, что предыдущий указ будет отменен, а постановление о строительстве 

железной дороги на частные средства останется в силе. Вот и все Спикер парламента З. 

Энхболд:  В интервью сайту он заявил, что 51% железной дороги должно принадлежать 

государству. Он сказал, что железная дорога Таван Толгой не должна принадлежать 

комбинации Energy Resources, Sumitomo и Shenhua Energy, поскольку 51 процент 

инфраструктуры принадлежит государству, открыт для всех и эксплуатируется по одному 

тарифу. Но тогдашний  министр Монголии и руководитель рабочей группы 

М. Энхсайхан: На строительство 267-километровой железной дороги Таван-Толгой-

Гашуунсухайт потребуется 1,160 миллиарда долларов. Если 51% будет принадлежать 

государству, ему придется потратить около 600 миллионов долларов. Поскольку у нас нет 

возможности потратить эти деньги, он сказал, что было бы лучше использовать другие 

положения закона, построить железную дорогу на частные средства, и через определенный 
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срок государство заберет 51 процент (его интервью опубликовано ниже). В статье 6 Закона 

Монголии о железнодорожном транспорте говорится, что правительство Монголии должно 

владеть 51 процентом железной дороги из-за ее стратегической важности. Туда ехали долго 

и много денег, поэтому выбрали другой вариант, предусмотренный соответствующим 

законодательством. В том числе строительство железной дороги за счет частных 

средств, Был вариант передать государству 51 процент через какое-то время. В ходе 

переговоров с инвесторами Тавана Толгоя правительственные чиновники снова не могут 

прийти к консенсусу по железнодорожному вопросу. У нас есть горький опыт замедления 

движения железной дороги от одной резолюции к другой, потому что политикам не 

удавалось достичь такого консенсуса в прошлом. Следовательно, чтобы закрепить это в 

будущем, политикам необходимо достичь консенсуса и упорядочить свои решения по 

железной дороге Таван Толгой-Гашуунсухайт. В частности, действовали Постановление 

Правительства № 121 в 2012 году и Постановление № 268 в 2014 году, в результате чего 

еще более неясно, кто будет строить железную дорогу Таван Толгой-

Гашуунсухайт. Другими словами, Согласно Постановлению 121, Монгольская 

железнодорожная компания и Постановление 268 создали неопределенность, которую 

инвесторы должны создать. Поэтому один из этих двух указов пришлось отменить, и стало 

ясно, кто будет строить железную дорогу. Постановления менялись несколько раз из-за 

узкой железной дороги, которую должна была построить компания Energy Resources, и 

широкой железной дороги, которая должна была быть построена до Сайншанда, 

Монголия. В последнее время железнодорожные работы от одного постановления к 

другому замедляются, инфраструктура изношена, работы полностью 

остановились. Должно быть ясно, кто построит железную дорогу. Постановления менялись 

несколько раз из-за узкой железной дороги, которую должна была построить компания 

Energy Resources, и широкой железной дороги, которая должна была быть построена до 

Сайншанда, Монголия. В последнее время железнодорожные работы от одного 

постановления к другому замедляются, инфраструктура изношена, строительство 

полностью остановлено. Должно быть ясно, кто построит железную дорогу. Постановления 

менялись несколько раз из-за узкой железной дороги, которую должна была построить 

компания Energy Resources, и широкой железной дороги, которая должна была быть 

построена до Сайншанда, Монголия. В последнее время железнодорожные работы от 



 

 

132 

одного постановления к другому замедляются, инфраструктура изношена, работы 

полностью остановились. 

Однако решением правительства У. Хурелсуха строительство железной дороги было 

возобновлено в марте 2020 года. В результате были раскопаны 208-километровая железная 

дорога Таван-Толгой-Гашуунсухайт, отремонтированы скотоводческие переходы, мосты и 

трубопроводы, устранены повреждения. По словам официальных лиц, инфраструктура 

находится на 95%, трубопроводы - на 98%, мосты - на 37%, а инфраструктура - на 32%. К 

2020 году построено 73 километра железных дорог и уложено 93 километра бетонных 

подушек. Железная дорога Таван Толгой-Гашуунсухайт будет завершена 1 июля 2022 года 

и пройдет 240 километров через сума Цогтцэции, Баян-Овоо и Ханбогд аймака 

Умнугови. Предполагается, что по железной дороге будет транспортироваться 30 

миллионов тонн угля в год, что в четыре раза сократит транспортные расходы и в три раза 

увеличит добычу на Таван Толгой. В результате он ежегодно платит в государственный 

бюджет 28 миллионов долларов налогов. Предполагается, что за 25 лет будет привлечен 1 

миллиард долларов. Строительство железной дороги от Зуунбаяна в аймаке Дорногови до 

Таван Толгой в суме Цогтцэции аймака Умнугови также продолжается по 

графику. Завершено строительство более 414 километров железной дороги Таван Толгой-

Зуунбаян. Сообщается, что 54 километра инфраструктурных работ было выполнено Улан-

Баторской железной дорогой и около 16 километров - Генеральным штабом Вооруженных 

сил. Сообщается, что строительство около 2 500 метров мостов на 27 участках железной 

дороги достигло 73 процентов, а строительство линий электропередач - 60 процентов. АО 

«Улан-Баторская железная дорога» планирует завершить строительство инфраструктуры к 

30 ноября прошлого года. В строительстве задействованы 94 местных компании, более 6000 

инженеров, техников и 2900 техников. На маршруте компании владеют 37 лицензиями на 

добычу полезных ископаемых. 23 сентября 2020 года правительство решило выдать 

разрешение железной дороге Таван Толгой на строительство 22-километровой 

железнодорожной инфраструктуры, соединяющей железную дорогу Таван Толгой-

Гашуунсухайт с маршрутом Таван Толгой-Зуунбаян. В то время были подготовлены 

детальные инженерные чертежи и оценка воздействия на окружающую среду, и 

соответствующим министрам было дано указание немедленно приступить к 

работе. Необходимые средства будут профинансированы Erdenes Tavan Tolgoi на 
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основании технико-экономического обоснования проекта. Соединив два маршрута, он 

будет напрямую связан с главной железнодорожной веткой. 

П. Бат-Эрдене: Решение о строительстве железной дороги МТЗ действительно… 

Согласно Постановлению Правительства № 268 от 20 августа 2014 года совместный 

консорциум Energy Resources, Shenhua Energy и Sumitomo должен был построить 

инфраструктуру железной дороги Таван Толгой-Гашуунсухайт и передать 51 процент ее 

государству бесплатно через 30 лет. лет. Поговаривали также о том, чтобы вернуть 

деньги, потраченные нашей страной на эту железную дорогу. Так сколько же наша 

страна инвестировала в эту железную дорогу в прошлом? 3 февраля 2015 года я 

разговаривал с П.Бат-Эрдэнэ, тогдашним заместителем директора Монгольской 

железнодорожной компании, о процентном соотношении работ на железной дороге Таван 

Толгой-Гашуунсухайт.  

- Ваша компания с 2013 года отвечает за проект строительства железной дороги Ухаа 

Худаг-Гашуунсухайт протяженностью 267 км. Каков процент работ на этой железной 

дороге? 

- Лицензия на строительство этой железной дороги предоставлена нашей компании 

Постановлением Правительства № 121 от 3 ноября 2012 года. Соответственно, решение о 

финансировании было принято в январе 2013 года. Финансирование будет осуществляться 

за счет облигаций Чингиз. Из общей суммы 400 миллионов долларов 200 миллионов 

долларов были первоначально выделены через Банк развития. По срокам контракт со 

строительным подрядчиком был подписан 6 мая 2013 года, и работы начались. На 

сегодняшний день земляные работы завершены более чем на 90 процентов. Но по общему 

проекту это будет около 50 процентов. Для реализации этого проекта ведется ряд 

уникальных строительных работ. Например, в Умнуговском аймаке через реку Умдай 

построили мостовую опору длиной 435 метров. Кроме того, в двух местах построили 

дробильную установку. Также завершено строительство завода по производству 

железобетонных подушек. Оборудование прибыло и еще не установлено. В связи с 

вопросом о калибрах идут разговоры об изменении формы железобетонных подушек. 
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- Строительство этой железной дороги завершено на 50 процентов. Сколько на это 

было потрачено? 

- По состоянию на 3 февраля 2015 года израсходовано 212 млн долларов США. 

- Согласно Постановлению № 268 о некоторых мерах, которые необходимо принять в 

отношении Таван Толгой, инвесторы построят эту железную дорогу и через 30 лет 

вернут государству 51%. Поэтому говорят, что наша страна получит от инвесторов 

280 миллионов долларов, вложенных в эту железную дорогу. Но ваша семья сказала 

212 миллионов долларов. Почему эти два числа различаются? 

- Я ранее говорил, что это 212 миллионов долларов. Это деньги от облигации 

Чингиз. Остальные 60 миллионов долларов принадлежат Energy Resources, которая ранее 

реализовывала проект. В период с 2008 по 2012 год компания потратила на строительство 

железной дороги 60 миллионов долларов, пока не выдала нам лицензию. В том числе на 

строительство железной дороги Ухаахудаг-Гашуунсухайт израсходовано 280 миллионов 

долларов. 

- Получается, что эти 60 миллионов долларов в прошлом не передавались в 

«Энергетические ресурсы»? 

-Это не было дано. Причина отказа заключается в том, что существует постановление о 

преобразовании или возврате активов, изданное Energy Resources. Речь идет о 

Постановлении № 121 от 3 ноября 2012 года. Переговоры с одним из них не 

закончились. На первом и втором этапах железнодорожной политики необходимо 

построить 1800 километров железных дорог. Часть этой железной дороги - это железная 

дорога Ухаахудаг-Гашуунсухайт. Кроме того, будет построена железная дорога в 

Восточной Монголии. Это один большой проект. Energy Resources получила возможность 

стать инвестором или акционером крупного проекта. Все еще там. Поскольку сделка еще 

не завершена, еще неизвестно, будет ли компания владеть акциями или получит деньги. 

- На данный момент на железную дорогу израсходовано 280 миллионов долларов. Есть 

ли люди, которые думают, что это превышает возможные затраты? 
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- Это не большая цифра. Сегодня некоторые говорят, что один километр железной дороги 

строится за 1-2 миллиона долларов. Но, честно говоря, невозможно точно сказать, сколько 

будет стоить строительство одного километра железной дороги. Железные дороги сильно 

отличаются от автомобильных дорог. На нашем языке железная дорога имеет уклон, 

подъем, спуск, кривую и округлую форму. В общем, необходимо строить железную дорогу 

как можно прямее, в гору и как можно ниже. Это эквивалентно 1 км земляных работ на 

железной дороге и 10 км земляных работ на дорогах. Земляные работы на железной дороге 

очень дороги. Например, китайцы строят железную дорогу в Зуун-Хатавче. Например, 

километр можно построить за 2,5–3 миллиона долларов. Наши затраты примерно 

такие. Это стоимость инфраструктуры. Кроме того, необходимо добавить подвижной 

состав. Так что это не большое число. На самом деле деньги определяются картинками и 

бюджетом. 

- Если вернут 280 миллионов долларов, будут ли разговоры о передаче 60 миллионов 

в «Энергетические ресурсы»? 

- Поскольку он был получен наличными, нет никаких предположений, что он будет 

выплачен наличными. Постановлением Правительства № 268 от 2014 года выбран инвестор 

«Таван Толгой». В выбранный консорциум входят Energy Resources. Денег, конечно, не 

выдадут. На этапе переговоров будет понятно, как эти деньги будут включены в проект и 

как ими управлять. Соглашение проходит под председательством министра Монголии 

М.Энхсайхан. Поэтому с рабочей группой следует консультироваться по вопросам, 

связанным с этим соглашением. Конечно, наша компания должна вернуть свои деньги. Мы 

над этим работаем. 

-Shenhua Energy, которая была выбрана инвестором в Tavan Tolgoi, заявила, что в 

прошлую пятницу она работала на Монгольскую железнодорожную компанию. Какие 

вопросы обсуждались? 

- Мы работаем с компаниями, которые подали инвестиционные предложения. Что касается 

проекта, откуда взялись упомянутые ранее 280 миллионов долларов? Что ты с ним 

делал? Мы работаем над внедрением материалов, связанных с железнодорожным 

процессом и технологией. Но другие секреты компании не разглашаются. Хотя наша 
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компания является государственной, это бизнес-организация. Улан-Батор заявил, что не 

будет предоставлять ничего, связанного с железной дорогой. Ничего более серьезного не 

произошло. 

- Согласно Постановлению Правительства № 268, изданному в прошлом году, 

инвесторы должны построить железную дорогу на собственные средства и через 30 

лет вернуть государству 51%. Однако, согласно Постановлению Правительства № 121 

от 2012 года, ваша компания реализует этот проект. Разве сегодня на этой железной 

дороге нет двух действующих указов? 

- Постановление Правительства № 121 от 2012 года до сих пор не отменено. Однако в 2014 

году правительство издало Постановление № 268. Переговоры ведутся. Однако это 

отрицательно сказывается на проекте, поскольку имеет два типа и две концепции. Могут 

возникнуть проблемы с пустой тратой времени. Фактически, проекту приходится 

конкурировать со временем. Нам нужна железная дорога, чтобы дёшево и экологически 

безопасно транспортировать уголь. 

М.Энхсайхан: Если государство хочет владеть 51% железной дороги, ему придется в 

нее вкладывать… 

В ходе второго раунда переговоров с инвесторами Таван Толгой спикер парламента заявил, 

что определенный процент железной дороги Таван Толгой-Гашуун Сухайт должен 

принадлежать государству. В связи с этим 1 февраля 2015 года журналисты получили 

следующее объяснение от руководителя рабочей группы М.Энхсайхана. 

- Поговаривают, что определенный процент железной дороги Таван Толгой - Гашуун 

Сухайт должен принадлежать государству? 

-Это пятый год конкурса с 2010 года. Переговоры ведутся. А пока мы, монголы, довольно 

политизированы на железных дорогах. Широкие и узкие железные дороги. Было много 

разговоров о том, что правительству должен принадлежать 51 процент. Но для того, чтобы 

продвигать проект «Таван Толгой», нужно соблюдать закон. Есть статья 6 Закона Монголии 

о железнодорожном транспорте. В нем говорится, что железная дорога имеет 

стратегическое значение и что 51% ее доли должно принадлежать монгольскому 
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правительству. Однако, если это не так, закон предусматривает возможность передачи 51 

процента государству на основании строительства и использования в течение 

определенного периода времени при условии выполнения этого условия. Кроме того, 

Постановление Парламента 32 предусматривает принцип государственно-частного 

партнерства, Есть положения, что железнодорожное сооружение может быть построено и 

использовано при условии, что оно будет передано государству. Мы слишком 

политизированы около 51 процента. Поэтому мы не видим, что есть много выходов из 

закона, и существует заблуждение, что есть только один выход. Итак, нашим политикам 

необходимо унифицировать это понимание. 

- Согласно Постановлению № 121 от 3 ноября 2012 года, Монгольская 

железнодорожная компания строит железную дорогу Таван Толгой-

Гашуунсухайт. Однако это постановление не было отменено, и 20 августа 2014 года 

правительство издало постановление № 268, которое разрешает инвесторам строить 

железную дорогу за свой счет. Через 30 лет после пуска железной дороги 51 процент 

будет безвозмездно передан государству. Разве эти две резолюции не противоречат 

друг другу? 

-Одну вещь надо очень хорошо понимать. Строительство железной дороги требует 

больших денег. Если правительство Монголии настаивает на владении 51%, инвесторам 

будет предложено вложить 51%. Так что у правительства Монголии нет такой 

возможности. Следовательно, необходимо двигаться вперед, применяя статью 6 Закона о 

железнодорожном транспорте, в которой говорится, что частный сектор может быть 

мобилизован и что инвестиции могут быть привлечены, построены и эксплуатируются при 

условии, что он приобретет 51 процент по истечении определенного срока. промежуток 

времени. Если бы это была страна со своим капиталом и деньгами, такой вопрос не 

поднимался бы. Вот почему вы не цепляетесь за то, через что уже прошли, потеряли или 

потерпели неудачу. Используйте другие положения закона. 

- Значит ли это, что Постановление Правительства № 121 от 2012 года должно быть 

отменено? 
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-Я пробовал, но не вышло. Поэтому в прошлом году было принято 34-е постановление 

парламента об интенсификации экономики, и эти вопросы продвигаются вперед, не так ли? 

-Какова стадия переговоров? 

-Соглашение относительно хорошее. Самое главное, чтобы этот проект был реализован, 

если наши политики не снесут этот проект так, чтобы он привлек внимание 

общественности. Много лет хорошая и важная информация не просачивалась из 

Монголии. И наша экономика сегодня находится в тяжелом положении. Внешне и 

внутренне этот проект должен двигаться вперед. Я хочу, чтобы политики как можно скорее 

пришли к общему пониманию. 

-Какие разногласия? 

- Проблема, о которой я только что упомянул. Например, политики много говорили о 51-

процентной собственности на железную дорогу. Однако он не сможет привлечь 51% своих 

активов. Он не создавался таким образом. Другой метод, предусмотренный в настоящее 

время в законе, - это сделать это через государственно-частное партнерство с возможностью 

передачи 51% акций государству. Запуск этой версии делает незаконным и неэтичным 

начало спора. 

- Сколько именно инвестиций нужно для строительства железной дороги Таван 

Толгой-Гашуунсухайт? 

- По оценке консорциума, строительство 270-километровой железной дороги Таван-

Толгой-Гашуунсухайт обойдется в 1 миллиард 160 миллионов долларов. Если государство 

захочет владеть 51%, ему придется потратить около 600 миллионов долларов. Это горький 

путь, который мы прошли, путь, который мы потеряли. Поэтому я пытаюсь работать по-

новому. Политики должны говорить на одном языке. 

- Во время соглашения Таван Толгой будет ли парламент влиять на правительство 

или подталкивать его? 

-Я не вижу многого, но есть попытки запутать политиков. 
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- Есть сообщения, что инвесторы перестали давать 500 миллионов долларов? 

- Я считаю, что правительство Монголии должно получить от консорциума определенную 

сумму денег. В железную дорогу Таван Толгой-Гашуунсухайт уже вложены большие 

деньги. Он хочет вернуть свои деньги. Это около 230 миллионов долларов. Кроме того, мы 

заняли у Чалко много денег. Кредит на 133 миллиона долларов меньше. Переговоры 

ведутся по тому принципу, что инвесторы могут себе это позволить. Другими словами, 133 

миллиона долларов сверх 230 миллионов долларов означает, что у монгольской стороны 

будет положительный баланс. К тому же тяжелое финансовое положение. В связи с 

тяжелым экономическим положением мы планируем получить предоплату. Консорциум 

готов выплатить аванс в размере 150 миллионов долларов, но готов возместить нам расходы 

позже. Так что многие финансовые проблемы могут быть решены в ближайшее 

время. Фактически, через пять или шесть лет вокруг проекта Таван Толгой он создал долг 

в размере 700-800 миллионов долларов США за спиной страны. В результате ухудшилось 

наше финансовое положение и ухудшилось положение банков. Так что смотрите на свои 

ошибки правильно и выходите посередине. Конечно, ведя переговоры с консорциумом, вы 

должны думать о том, как отстаивать интересы страны и управлять ими. 

- Говорят, что Шэньхуа работал в Монгольской железнодорожной компании. Какие 

вопросы обсуждались? 

-Как Монгольская железнодорожная компания работала на железной дороге Таван Толгой-

Гашуунсухайт? Какая инвестиция. Инвесторы должны показать, какое соглашение они 

заключили. По данным Монгольской железнодорожной компании, общий объем материала 

составляет 17 000 страниц. Его нельзя сканировать или оцифровывать. Поэтому в 

международной практике данные оперируются. Китайские компании приходят и сидят в 

этой базе данных. Однако были неверные и непоследовательные сообщения, будто здание 

компании было занято иностранцами. Фактически, данные являются мировым стандартом. 

-Каковы риски, если Shenhua будет владеть железной дорогой Таван Толгой-

Гашуунсухайт? 
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- Нет никаких сомнений в том, что Shenhua станет владельцем железной дороги. Вместо 

этого он будет принадлежать консорциуму. Производство, транспортировка и продажа 

будут осуществляться совместным консорциумом Shenhua, Sumitomo и MCC. 

- Вырастет ли стоимость угля, если Sumitomo будет участвовать в продажах и 

транспортировать продукцию «Таван Толгой» через границу? 

- На сегодняшний день «Таван Толгой» и горнодобывающие компании вышли на самый 

дешевый рынок Китая. Наш уголь покупается компаниями на севере Китая, смешивается с 

нашим собственным углем и продается по более высокой цене. Так что мы должны выйти 

сами. Нам нужно выходить на рынок с высокими ценами от своего имени. Самое важное 

для выхода на дорогой рынок - это транспорт. Речь идет не только о строительстве 270-

километровой железной дороги от Таван-Толгоя до Гашуун-Сухайта. Его необходимо 

транспортировать через Китай и достичь дорогостоящего рынка. Роль Шэньхуа в этом 

транспорте очень важна. Однако Sumitomo играет значительную роль в поставках 

коксующегося угля на крупные японские сталелитейные заводы и на дорогие рынки. С 

гарантией 20-30 процентов продукции Sumitomo, Поставки на японские сталелитейные 

заводы увеличивают нашу ценность в этой степени. Кроме того, Sumitomo заявляет, что 

будет покупать и продавать конечный продукт этого проекта, что открывает возможность 

привлечения денег в других банках для этого проекта. 

- Для некоторых депутатов 30 лет - это слишком много. Вы хотите сказать, что этот 

срок нельзя откладывать? 

-30 лет - это международная практика. Причина, по которой мы даем время, - это, во-

первых, то, что мы не заберем нашу государственную собственность навсегда. Во-вторых, 

инвестиции окупятся за 30 лет. Вместо этого мы будем собирать налоги и контролировать 

их. На самом деле 30 лет - это мировая практика. Это время можно сократить. В случае его 

сокращения инвесторам придется отказаться от проекта, поскольку они не смогут этого 

сделать в течение этого периода. 

-Когда монголы выиграют от 1072 акций? Ожидания? 
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- Решением парламента 20 процентов Эрдэнес-Таван Толгой были переданы гражданам в 

виде акций. Если наши переговоры пройдут успешно и проект будет успешным, появится 

финансовая возможность реанимировать 1072 акции. Вопрос об аннулировании 1 072 акций 

будет решаться совместно парламентом и правительством. Если проект успешен, источник 

есть. 

- 45% Mongolian Mining Corporation принадлежит монголам. Ходят слухи, что другие 

компании принадлежат иностранцам? 

- Mongolian Mining Corporation - открытая компания, акции которой котируются на 

фондовой бирже. Около 60 процентов этой корпорации принадлежит монгольским 

национальным компаниям. 

- Говорят, что у Монгольской горнорудной корпорации большой долг? 

- Горнодобывающий бизнес - это банковский кредит. Вы можете начать свой собственный 

малый бизнес из собственного кармана. Огромные проекты надо брать в долг. Это 

особенность мегапроекта. Таким образом, Sumitomo, Shenhua и Mongolian Mining 

Corporation имеют банковские ссуды. Было бы неправильно рассматривать этот заем как 

безнадежный долг в соответствии с монгольской мудростью. 

- Каким будет участие трех компаний в консорциуме? 

-Энергетический ресурс - проектная компания. На вершине энергетических ресурсов 

находится Монгольская горнодобывающая корпорация (MMC). Монгольская 

горнодобывающая корпорация, 60 процентов которой принадлежат нашим национальным 

компаниям, будет владеть 51 процентом контрольного пакета акций. Китайской Shenhua 

будет принадлежать 49 процентов. Затем Energy Resources создаст торговую компанию 

70/30 с японской Sumitomo. Позже будет создана отдельная железнодорожная 

компания. Другими словами, большое производство, большая транспортировка, большие 

продажи - все это организовано независимыми компаниями. 

- Самая дешевая доставка- 
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Торговля углем осуществляется автомобильным, железнодорожным и водным 

транспортом. Наибольшая доля из них - это морской транспорт. Потому что стоимость 

доставки самая низкая. В общем, самый дешевый - водный транспорт, а самый высокий - 

автомобильный. Как упоминалось выше, транспортировка 240 тонн угля из Таван Толгой в 

Гашуун Сухайт стоит не менее 18 долларов за тонну. Например, транспортировка 7000 

километров угля из Австралии в китайский порт Шэньчжэнь стоит 18 долларов за 

тонну. Подсчитано, что морские перевозки стоят на 40 процентов меньше, чем 

железнодорожные. Это показывает, что стоимость автомобильного, железнодорожного и 

водного транспорта сильно различается. Если вместимость корабля большая, стоимость 

перевозки одной тонны угля будет меньше, чем указано выше. Угольные порты мощностью 

172 тыс. Тонн Кейптаун, 74 тыс. Тонн Panamax, 52 тыс. Тонн Supramax и 28 тыс. Тонн 

Handiseiz часто перевозят уголь морем. По мере увеличения вместимости корабля 

стоимость морского фрахта снижается. Например, выгоднее один раз перевезти уголь, чем 

шесть раз - самым маленьким самолетом Handissais и один раз - самым большим самолетом 

Capesis. Это сэкономит вам много дорожных расходов. Поэтому транспортировка угля 

крупнотоннажными судами считается наименее затратной. Это означает, что стоимость 

доставки зависит от вместимости корабля. Однако цена будет варьироваться в зависимости 

от поставляемого продукта. Например, уголь, железная руда, сталь, цемент, Существует 

балтийский сухой индекс тарифов на сыпучие товары, такие как пшеница. Индексы цен 

формируются рыночным спросом и предложением, заторами на дорогах и штормами, и 

тарифы колеблются соответственно. Наша страна всегда ставила перед собой цель 

поставлять свою продукцию на третий рынок автомобильным и железнодорожным 

транспортом, а также двумя соседними железными дорогами. Поэтому в прошлом мы вели 

переговоры о беспрепятственном доступе к морским портам в регионе и ищем способы 

доставлять нашу продукцию морем на третьи рынки. С этой целью наша страна признала 

Барселонскую декларацию 1921 года о признании права стран, не имеющих выхода к морю, 

носить свои флаги, Конвенцию Организации Объединенных Наций 1958 года об открытом 

море, Конвенцию 1948 года о Международной морской организации, Он присоединился к 

Конвенции 1965 года о транзитной торговле в странах, не имеющих выхода к морю, 

Конвенции по морскому праву 1982 года и Балийскому соглашению об упрощении 

процедур торговли 2013 года Всемирной торговой организации, а в 1996 году стал членом 
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Международной морской организации. . В 2003 году началась регистрация судов под 

флагом. Официальный запрос на регистрацию монгольского судна получило совместное 

монголо-сингапурское предприятие. Регистрируются только торговые суда, а не 

вооруженные силы или флот. Компания предоставляет информацию о пред-судовой 

регистрации, качестве, классификации, Шестимесячный сертификат выдается после 

проверки состава команды и другой необходимой информации и продлевается на один год 

при повторной подаче заявки. Согласно опросу 2019 года, в прошлом было 

зарегистрировано более 3500 судов, из которых 358 являются активными. По данным 

Морской администрации Монголии, имеется 107 действующих судов в Сингапуре, 58 в 

Малайзии, 31 в Гонконге, 24 в Панаме, 14 в Белизе, 13 в Республике Корея, 13 в Японии, 12 

на Маршалловых островах, 11 в Республике Корея и 10. В других странах - 64. Поступления 

от регистрации монгольских судов финансируются Морской администрацией Монголии и 

Монгольским судовым регистром в Сингапуре, которые вносят взносы в государственный 

бюджет в соответствии с планом, утвержденным министром финансов. 

5.14. Экспорт в 7 морских и 5 железнодорожных портов 

Вообще, выбирая порт, нужно смотреть на его емкость. Монголия планирует 

экспортировать 30 миллионов тонн угля в год из Таван Толгой. В этом плане наиболее 

подходящими по пропускной способности портами в нашей стране были  Цзиньчжоу, 

Цинхуанда, Цинтанган, Тяньцзинь, Тингтанга и Хунхуа  . Это связано с тем, что 

мощности этих портов достаточно для транспортировки угля, и они ближе к нам и имеют 

беспрепятственный доступ к китайским металлургическим комбинатам, а затем к морю и 

выходу на третьи рынки. Однако только порт Тяньцзинь имел выход к морю. Две страны 

впервые подписали соглашение о доступе к морю, возвращении и транзите через Китай 

в 1991 году, что позволило им использовать порт Тяньцзинь только для 

международной торговли. Во время визита президента Китая Си Цзиньпина в Монголию 

в 2014 году было подписано более 20 документов, четыре из которых касались железных 

дорог. Подписание четырех документов Министерством дорожного и транспортного 

развития можно рассматривать как расширение доступа к морю через порты на северо-

востоке и севере Китая. Наша страна не имеет выхода к морю. Следовательно,  договор о 

возвращении на морскую территорию территории Китая и транзитных 
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перевозок ВсеДве страны были созданы в 1991 году. Соглашение дает Китаю право 

торговать с третьими странами через порт Тяньцзинь. Соглашение было продлено во время 

визита президента Китая Си Цзиньпина в Монголию в 2014 году. В результате были 

открыты шесть новых портов: Даньдун, Базянь, Цзиньчжоу, Инкоу, Цинханьдоу и Хумхуа, 

что расширило доступ к морю через южного соседа. В этом контексте в 2016 году было 

подписано соглашение о сотрудничестве между Морской администрацией Монголии и 

администрацией порта Цзиньчжоу в провинции Ляонин, Китай, а официальное 

представительство было открыто в порту, чтобы сделать Цзиньчжоу одним из самых 

активных морских портов Монголии. Включая порт Тяньцзинь, который использовался в 

последних шести портах, наша страна имеет выход к морю через Китай через семь 

портов. Чтобы наша страна могла доставлять свою продукцию в эти порты и 

экспортировать ее на третьи рынки, нам необходимо осуществлять железнодорожные 

перевозки через Китай. Таким образом, вопрос о транзитных перевозках в порт 

решен. Межправительственное соглашение о сотрудничестве в области 

железнодорожного транзита также был установлен. В результате Китайские железные 

дороги получат скидку на тарифы на железнодорожные перевозки грузов в морские 

порты. Например, китайские железнодорожные перевозки были сокращены до 3,5 центов 

за километр. Озвучить процентную скидку невозможно. В любом случае представители 

отрасли заявили, что это важная сделка, потому что она позволила нашей продукции 

горнодобывающей промышленности дойти до морского порта на конкурентной основе. По 

оценкам, стоимость перевозки тонны угля по китайским железным дорогам составляет 

0,015 доллара за километр. Другими словами, транспортировка 100 тонн угля на 100 

километров через Китай стоит 1,5 доллара. 

Таким образом, было решено получить скидку на железнодорожные тарифы на перевозку 

продукции по территории Китая. Еще одним преимуществом соглашения было то, что 

Монголия согласилась не платить Китаю таможенные пошлины или налоги на 

добавленную стоимость при экспорте своих товаров в эти порты. Кроме того, он согласовал 

квоты на количество товаров, которые он может продавать третьим странам через 

китайские морские порты. В частности, Монголия согласилась соблюдать это соглашение 

в течение длительного времени, получив право продавать треть своего общего экспорта в 

Китай через эти порты в третьи страны. Помимо принятия решения о таких морских портах, 
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маршрутах, объемах грузов, сроке действия контрактов и снижении тарифов, были 

достигнуты соглашения о нескольких железнодорожных переездах для экспорта в 

Китай. Это продление соглашения о железнодорожной границе между Монголией и 

Китаем от 1955 года. Согласно первоначальному соглашению, обе стороны согласились 

использовать порт Замын-Ууд-Эрин. Другими словами, у нашей страны был только один 

международный железнодорожный выезд на южного соседа. Продлевая соглашение, 

подписанное в 1955 году  , Sumber, Bichigt, Gants Mod и Shiveekhuren Было решено 

открыть новый международный железнодорожный переезд. Это означает, что экспорт 

продукции южному соседу возможен через пять железнодорожных портов, в том числе 

порт Замын-Ууд. Однако до этих переходов наша страна сможет построить железную 

дорогу, добраться до этих морских портов через Китай и экспортировать свою продукцию 

на третьи рынки. Другими словами, несмотря на договоренность о выходе к морю, наша 

страна не смогла воспользоваться этой возможностью из-за задержки строительства 

железной дороги. 

Когда-то было сказано, что если бы в порту Бичигта построить железную дорогу, у нее был 

бы выход к морю. Все началось со слухов, что наш южный сосед строит железную дорогу 

за портом Бичигт. Исследователи говорят, что так называемая железная дорога за портом 

Бичигт имеет пропускную способность 30 миллионов тонн угля в год, что для нас 

экономически невыгодно. Например,  исследователь Тамир: Было сказано, что не 

возникнет проблем с добычей энергетического угля через порт Бичигт. Поскольку Таван 

Толгой является основным экспортным продуктом, необходимо было провести тщательное 

экономическое исследование и подумать о том, где построить железную дорогу внутри 

страны, чтобы добраться до железных дорог и морских портов южных и северных соседей 

и поставлять нашу продукцию на рынок. Таким образом было определено, какие железные 

дороги и морские порты южного соседа могут использоваться не только для выхода на 

китайский рынок, но и для выхода на третий рынок по воде. В дополнение к 

вышеуказанным документам  был подписан меморандум о взаимопонимании о 

продлении соглашения о приграничной железной дороге между Монголией и 

Китаем. Другими словами, последнее соглашение - это меморандум о взаимопонимании 

между правительствами. В результате мы смогли согласовать общие принципы 

сотрудничества в железнодорожной сфере с нашим южным соседом. Две страны не только 
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развивают железнодорожное сотрудничество, но и договорились развивать транзитные 

перевозки между Китаем, Монголией и Россией, которые соединяют Азию и 

Европу. Важность этого меморандума заключается в развитии транзитных перевозок через 

нашу страну. 

5.15 Создать транспортно-логистический центр в Тяньцзине и иметь свободный 

доступ к третьим рынкам 

До строительства железной дороги единственный вариант - использовать китайский порт 

Тяньцзинь для выхода на третьи рынки. 21 апреля 2015 года порт Тяньцзинь, который 

выведет нашу страну на третьи рынки, стал зоной свободной торговли. В связи с этим 

президент Монголии У. Хурелсух, будучи заместителем премьер-министра, издал 

распоряжение об активизации торгово-экономического сотрудничества между Монголией 

и Китаем в регионе. Согласно распоряжению, создана монгольская рабочая группа по 

развитию торгово-экономического сотрудничества в районе Биньхай города 

Тяньцзинь. Обеспечить выход Монголии к морю, расширить двустороннее торгово-

экономическое сотрудничество, привлечь неправительственные организации и 

профессиональные ассоциации. Хурелсух поручил эту задачу рабочей группе. У. Хурелсух, 

председатель Монгольской народной партии, член парламента, 30-й и 31-й премьер-

министры Монголии, во время своего пребывания на посту заместителя премьер-министра, 

подчеркнул, что доступ Монголии к третьим рынкам был расширен за счет налаживания 

транспорта и логистики в Зона свободной торговли Тяньцзинь. Обе стороны подписали 

меморандум о взаимопонимании 15 апреля 2009 года для углубления двустороннего 

торгово-экономического сотрудничества в новом районе Биньхай города Тяньцзинь, 

Китай. В этом контексте Монголия решила создать транспортно-логистический центр в 

порту Дунцзян в новом районе Биньхай в Тяньцзине. Для создания здесь транспортно-

логистического центра наша страна приобрела 10 гектаров земли в порту Дунцзян. Он 

будет стоить 635 юаней за квадратный метр и будет использоваться в течение 50 лет. Тогда 

шла речь о создании СП с китайской стороной. Если в июне 2015 года будет создано 

совместное предприятие с китайской Tianjin Port Group, транспортно-логистический центр 

будет работать на полную мощность весной 2016 года. В результате время экспорта и 

импорта Монголии через порт Тяньцзинь будет сокращено. Ежегодно через этот порт 
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проходит 60-67 контейнеров с монгольскими грузами. Предполагалось, что компании 

смогут экспортировать свою продукцию в течение 3-5 дней. С другой стороны, помимо 

работы в порту Дунцзян в районе Биньхай города Тяньцзинь, Китай, местные компании 

имеют возможность быть более открытыми для экспорта на третьи рынки, сообщило ООН. 

Тяньцзинь - один из крупнейших городов Китая, экономический центр региона Бохайского 

моря, один из первых открытых прибрежных городов и важный международный 

транспортный узел на севере. Во времена Золотой династии и Юань он назывался городом 

Цзигу, а с начала династии Мин - Тяньцзинь. Когда в 1860 году Тяньцзинь стал торговым 

портом, западные страны сдали Тяньцзинь в аренду землю, что сделало его первым 

открытым городом на побережье Китая и главной базой для иностранных перевозок. В 

Тяньцзине созданы такие современные отрасли, как железные дороги, телекоммуникации, 

телекоммуникации, горнодобывающая промышленность, образование и право, и он был 

назван одним из первых 100 мест в истории Китая. В результате Тяньцзинь стал самым 

развитым городом Китая от династии Цин до начала Среднего царства. Расцвет торговли и 

финансов. Однако за первые 20 лет с момента основания Китайской Народной Республики 

в китайскую экономику не было вложено никаких крупных инвестиций. В 2005 году новый 

район Тяньцзиня Биньхай был включен в 11-й пятилетний план, что возродило экономику 

Тяньцзиня и сделало его третьей по величине экономикой Китая. С 2008 года в Тяньцзине 

проходит ежегодная встреча новых лидеров Всемирного экономического форума. По 

состоянию на август 2014 года в городе открылось 156 филиалов 500 крупнейших 

транснациональных компаний мира, реализовано 465 инвестиционных проектов. В 

Тяньцзине есть месторождения марганцево-борной руды, марганца, золота, вольфрама, 

молибдена, меди, цинка и железа. Из них марганец, Месторождение борной руды было 

открыто впервые в Китае и очень редко встречается в мире. Кроме того, есть 

месторождения неметаллических минералов, таких как известняк, барит, ламинат, 

природный кремень, пурпурная глина и минеральная вода. Тяньцзинь также обладает 

достаточными запасами нефти и газа. Например, здесь открыто нефтяное месторождение 

площадью более 100 квадратных километров с запасами 4 миллиарда тонн и газовое 

месторождение площадью 80 квадратных метров с запасами. 150 млрд куб. Это регион с 

более чем 20 типами месторождений полезных ископаемых, включая металлические, 

неметаллические и топливные. Тяньцзинь - самый высокий порт в мире и крупнейший 
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искусственный глубоководный порт Китая. Расположен в новом районе Биньхай, 31 

августа 2011 года порт Тунджин с пропускной способностью 200 миллионов тонн грузов в 

год стал вторым по величине портом в Тяньцзине. Новый порт - четвертый по сложности 

порт в мире. Эти порты транспортируют экспортные товары из 14 центральных и западных 

провинций, городов и автономных регионов, включая Пекин, Тяньцзинь и Хубэй, в более 

чем 500 портов в более чем 180 странах. 

5.16. Стоимость железных дорог Монголии, России и Китая 

Что касается северного соседа, то это экспортер угля. Понятно, что на российские железные 

дороги нет спроса. Как уже упоминалось выше, недалеко от Наушика недалеко от Улан-

Удэ есть крупное месторождение угля. Поэтому продвигать товары на рынок через Россию 

сложно. Однако правительства Монголии и России подписали в 1992 году соглашение о 

морском и морском транзите через территорию Монголии и Российской Федерации и 

соглашение об условиях транзита грузов по железной дороге в 2018 году. В этом смысле 

есть возможность экспортировать нашу продукцию на третьи рынки через морские порты 

Дальнего Востока России. Однако транспортировка угля через порт Ванино небольшая, но 

этот порт нам не подходит, потому что он сезонный. Стоимость перевозки до Восточного 

не сильно отличается. Помимо определения того, в какой из двух соседних портов следует 

транспортировать уголь, важно учитывать, по какой железной дороге дешевле 

перевозить. Несколько лет назад сообщалось, что если уголь будет экспортироваться в 

третьи страны через Российские железные дороги, тариф составит 28 долларов за 

тонну. Однако российские железнодорожные компании заявили, что к концу 2009 года они 

сократят транспортные расходы до 28 долларов, чтобы экспортировать уголь только через 

российские порты Находка, Наушки и Носыт. Это снижение стоимости перевозки полезных 

ископаемых по железной дороге поддержит экспорт продукции горнодобывающей 

промышленности из Монголии, снизит инвестиционный риск, Улан-Баторская железная 

дорога, совместное монголо-российское предприятие, подчеркнула, что цель заключается в 

увеличении количества вагонов, находящихся в собственности. С тех пор, как сообщается, 

российские железные дороги стоили 0,020 доллара за тонну угля. Другими словами, 

доставка тонны угля на 100 километров через Россию стоит 2 доллара. Несколько лет назад 

стоимость перевозки по китайским железным дорогам составляла 0,015 цента. Фактически, 
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путешествие на 100 километров через Китай обходится в 1,5 доллара за тонну угля. Это 

показывает, что стоимость перевозки по РЖД несколько выше, чем в Китае. В начале 2011 

года российская сторона объявила о снижении тарифов на транспортировку продукции 

горнодобывающей промышленности из Монголии по Транссибирской 

магистрали. Помимо двух соседей, в 2017 году был подписан меморандум о 

взаимопонимании между Морской администрацией Монголии и Администрацией порта 

Генуя в Итальянской Республике о сотрудничестве в области морских перевозок, логистики 

и эксплуатации портов. Кроме того, между Морской администрацией Монголии и 

Монгольской ассоциацией экспедиторов, роль транспортных и логистических компаний в 

соединении не имеющей выхода к морю Монголии с третьими странами, транспортировке 

монгольских товаров через соседние страны на целевой рынок и быстром импорте товаров 

без риска. и надежно. Чтобы улучшить координацию государственных и частных 

предприятий, Меморандум о взаимопонимании (МоВ) был подписан в 2018 году для 

изучения общих проблем, стоящих перед сектором. Относительно стоимости внутренних 

железнодорожных перевозок: 15 июля 2009 года акционерное общество «Улан-Баторская 

железная дорога» официально объявило об изменении цены и тарифа на железнодорожные 

перевозки. Затраты на железнодорожные перевозки шерсти, кашемира, кожи и 

строительных материалов увеличились на 40 процентов, расходы на транспортировку 

продуктов питания на 20 процентов, расходы на транспортировку домашних хозяйств на 47 

процентов, небольшие перевозки на 16 процентов и контейнерные перевозки на 30 

процентов. Вместо этого были снижены затраты на транспортировку продукции 

горнодобывающей промышленности. Если по железной дороге вывозится более 100 тысяч 

тонн полезных ископаемых в месяц, стоимость железнодорожной перевозки будет снижена 

на 15 процентов. Если Улан-Батор арендовал подвижной состав у железной дороги и вернул 

его пустым, стоимость перевозки была бы оценена в 0,033 швейцарских франка за 

километр. Примером этого является стоимость внутренних железнодорожных 

перевозок. Невозможно предсказать, сколько раз с тех пор менялись цены и тарифы. 

5.17. Остаток эндаумента страны был распределен на 1072 акции Erdenes Tavan Tolgoi. 

Во время парламентских выборов 2008 года Монгольская народная партия (МНП) объявила 

в своей платформе, что она выделит своим гражданам 1,5 миллиона тугриков природных 
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ресурсов. Многие видели, видели и говорили об этом как о политике, но после выборов это 

стало реальностью. В то же время, определенный процент доходов от добычи полезных 

ископаемых сосредоточен в Фонде человеческого развития, а 1,5 миллиона тугриков, 

включенных в избирательную платформу, с 2010 года постепенно выплачиваются в виде 

национальных пожертвований. В то время предполагалось, что для выплаты этих денег 2,7 

миллионам человек с возобновленной регистрацией актов гражданского состояния 

потребуется примерно 4 триллиона тугриков. Из этой суммы 324 миллиарда тугриков было 

потрачено на пожертвования страны в первый год, а 805 миллиардов тугриков было 

выделено в соответствии с Законом о Фонде человеческого развития на следующий 

год. Другими словами, В период с 2010 по 2011 год было решено предоставить наличными 

1 триллион 129 миллиардов тугриков. Соответственно, в 2010 году, первом году, 120 000 

тугриков, а в 2011 или следующем году, 21 000 тугриков в месяц, Фонд человеческого 

развития предоставил денежные средства каждому гражданину. В результате с 2010 по 

2012 год MPP предоставил денежный подарок в размере 500 000 тугриков каждому 

гражданину, и MPP выполнил определенный процент своей платформы. Кроме того, часть 

платы за обучение студентов вузов обеспечивается Фондом человеческого развития. Эти 

деньги, распределяемые из Фонда человеческого развития, называются национальным 

пожертвованием. Никто не знает, что доходы нашего госбюджета тогда подскочили и 

оценивались в 3 триллиона тугриков. Конечно, не всегда можно было распределять 

наличные через Фонд человеческого развития. Кроме того, повсеместная эмиссия 

наличных денег привела к тому, что инфляция, вероятно, достигнет 25 процентов, а курс 

тогрога соответственно снизится. Если инфляция достигнет 25 процентов, коммерческие 

банки смогут ссужать деньги под 30 процентов с реальной прибылью всего в 5 процентов. В 

случае роста инфляции не только снизится покупательная способность населения, но и 

коммерческим банкам придется повышать процентные ставки, что может привести к 

замедлению роста реальной экономики. Следовательно, центральному банку необходимо 

сократить расходы и повысить процентные ставки. Если инфляция достигнет 25 процентов, 

коммерческие банки смогут ссужать деньги под 30 процентов с реальной прибылью всего 

в 5 процентов. В случае роста инфляции не только снизится покупательная способность 

населения, но и коммерческим банкам придется повышать процентные ставки, что может 

привести к замедлению роста реальной экономики. Следовательно, центральному банку 
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необходимо сократить расходы и повысить процентные ставки. Если инфляция достигнет 

25 процентов, коммерческие банки смогут ссужать деньги под 30 процентов с реальной 

прибылью всего в 5 процентов. В случае роста инфляции не только снизится покупательная 

способность населения, но и коммерческим банкам придется повышать процентные ставки, 

что может привести к замедлению роста реальной экономики. Следовательно, 

центральному банку необходимо сократить расходы и повысить процентные ставки. Когда-

то советовали Стивен Бартер, эксперт МВФ, и Роджер ван де Бринк, главный 

экономист Всемирного банка по Монголии  . B.Batjargal, тогда руководитель 

департамента финансовой политики в Министерстве по  финансам:  Он пояснилчто 

есть необходимость внести изменения в государственный бюджет и сократить расходы, но 

это вопрос для парламента и правительства. Затем  тогдашний вице-управляющий Банка 

Монголии Н.Золжаргал: Центральный банк заявил, что ему не нужно повышать 

процентные ставки, поскольку он был уверен, что инфляция не достигнет 25 

процентов. Когда ЦБ увеличивает свою учетную ставку, коммерческие банки 

предпочитают покупать векселя центрального банка с высокой процентной ставкой и 

сокращать объемы кредитования. Некоторые считают, что это уменьшит количество 

наличных денег на внутреннем рынке и снизит инфляцию, но в этом нет 

необходимости. Однако, помимо отсутствия бюджетных средств на распределение 

ненужных денежных средств, было решено направить оставшиеся 2,8 трлн тугриков на 

другие формы финансирования в связи с ростом инфляции. Другими словами, остаток 

эндаумента страны был предоставлен в виде долей в стратегических депозитах, а не в 

денежной форме. При этом акции Erdenes Tavan Tolgoi были распределены среди граждан, 

а остальная часть пожертвований страны была передана. Эта работа началась с размещения 

536 простых акций Erdenes Tavan Tolgoi на имя каждого гражданина, внесенного в 

обновленную регистрацию актов гражданского состояния. Кроме того, каждому 

гражданину будет выдана одна привилегированная акция Erdenes Mongol. При этом 

обыкновенные акции Erdenes Tavan Tolgoi и привилегированные акции Erdenes-Mongolia 

не будут выдаваться гражданам наличными. Было сказано, что обыкновенные акции 

Erdenes Tavan Tolgoi и привилегированные акции Erdenes Mongolia будут записаны и 

подтверждены в книге Фонда человеческого развития. Однако процесс выдачи одной 

привилегированной акции Erdenes Mongol каждому гражданину был отложен, и вместо 
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этого каждому гражданину было выдано 536 обыкновенных акций Erdenes Tavan 

Tolgoi. Таким образом, граждане Монголии стали владельцами 1072 акций Erdenes Tavan 

Tolgoi и выплатили оставшийся 1 миллион тугриков акциями. 

5.18. Эрденес Таван Толгой акции и участие в банке 

Фонд страны сначала распределялся через три банка: «Хан», «Сбербанк» и «Капитал». 9 

июля 2011 года Хан Банк был официально исключен из списка. Nyamkhuu, затем 

заместитель министра по  вопросам социального обеспечения и труда: Сам Хан Банк 

заявил, что невозможно вложить деньги из Фонда человеческого развития в самый 

оживленный хороо столицы, и сказал, что обратился в наше министерство. Поэтому эти 

комитеты искали банки, которые могли бы инвестировать в Фонд человеческого развития, 

но большинство из них заявили, что это невозможно. В случае с Хан Банком было 

высказано предположение, что если деньги из Фонда человеческого развития будут 

распределены между этими 33 хору, пенсии, пособия, социальное обеспечение и 

национальные пожертвования будут распределены по всей стране. Это было признано 

Министерством социального обеспечения и труда, но вопрос был расширен за счет 

включения группового заседания MPP в парламенте. Другими словами, тогда это не только 

привлекло внимание парламентариев, но и вызвало возмущение. Таким образом, эндаумент 

страны стал распределяться через два других банка - Сберегательный и Капитальный. В то 

время Лхагвасурен, начальник отдела надзора Банка Монголии: Деньги из Фонда 

человеческого развития распределяет Сбербанк. Невозможно перечислить средства в Фонд 

человеческого развития через Государственный банк. Это связано с тем, что у банка меньше 

отделений в сельской местности, чем у некоторых коммерческих банков. Поэтому тогда 

было сказано, что деньги из Фонда человеческого развития не могут быть распределены по 

всей стране. Некоторые коммерческие банки участвовали в распределении пожертвований 

страны. Позже сообщалось, что коммерческие банки также будут участвовать в выпуске 

оставшегося 1 млн тугриков в форме акций. Постановление парламента предусматривает, 

что каждый гражданин будет владеть акциями «Эрденес-Таван Толгой» в течение первого 

квартала 2011 года. На тот момент было подсчитано, что более 400 000 человек открыли 

счета в Клиринговом и депозитарном центре по ценным бумагам. У этих людей есть свой 

брокер, Было сочтено возможным выпустить акции через дилерский центр. Не секрет, что 
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ходили слухи о том, что коммерческие банки могут быть причастны к выпуску акций для 

каждого гражданина, так как выпуск акций для остальных людей займет много 

времени. Коммерческие банки имеют отделения в каждом аймаке. Брокерские и дилерские 

компании не имеют филиалов в каждом аймаке. Поэтому ходили слухи, что коммерческие 

банки могут быть вовлечены в процесс раздачи акций каждому гражданину, чтобы ускорить 

процесс. Стоит отметить, что ходили слухи, что брокерская и дилерская компания BDSec 

может сотрудничать с Khan Bank. Однако было решено, что коммерческие банки не должны 

вмешиваться в работу развивающегося фондового рынка. Таким образом, передача акций 

«Эрдэнес-Таван Толгой» гражданам проходила по рыночным принципам. 

5.19. Владельцы Эрдэнес Таван Толгой 

Как упоминалось выше, в июле 2010 года Парламент принял решение о создании дочерней 

компании Erdenes Tavan Tolgoi под Erdenes Mongol для ввода государственных ресурсов 

угольного месторождения Tavan Tolgoi в хозяйственный оборот. Соответственно, 20 

октября 2010 года Правительство приняло решение о создании дочерней компании 

«Эрдэнес-Таван Толгой» при государственной компании «Эрдэнес Монгол». 23 декабря 

2010 года дочерняя компания была официально зарегистрирована с 15 миллиардами 

акций. Первоначально было решено, что 51 процент акций компании останется в 

собственности государства, до 29 процентов будет продано на зарубежных и отечественных 

фондовых биржах, 10 процентов будут проданы компаниям по номинальной стоимости, а 

оставшиеся 10 процентов будут переданы. физическим лицам бесплатно. Первоначально 

было решено бесплатно раздать 10 процентов Эрденес Таван Толгой каждому гражданину, 

включенному в обновленную регистрацию актов гражданского состояния. Соответственно, 

перепись и обновленная регистрация актов гражданского состояния проводились 

Государственным регистром, а имена участников были отправлены в Центральный 

депозитарий ценных бумаг. Центр передал по 536 акций каждому из 2,7 миллиона 

зарегистрированных граждан, которые владеют 10 процентами Erdenes Tavan 

Tolgoi. Согласно постановлению правительства, каждый гражданин, родившийся до 1 

января 2011 года и зарегистрированный в обновленном ЗАГСе, должен был сделать запись 

в личном кабинете. В то время Обновленная регистрация актов гражданского состояния 

была проведена Государственным реестром, и имена участников были отправлены в 
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Центральный депозитарий ценных бумаг. Центр передал по 536 акций каждому из 2,7 

миллиона зарегистрированных граждан, которые владеют 10 процентами Erdenes Tavan 

Tolgoi. Согласно постановлению правительства, каждый гражданин, родившийся до 1 

января 2011 года и зарегистрированный в обновленном ЗАГСе, должен был сделать запись 

в личном кабинете. В то время Обновленная регистрация актов гражданского состояния 

была проведена Государственным реестром, и имена участников были отправлены в 

Центральный депозитарий ценных бумаг. Центр передал по 536 акций каждому из 2,7 

миллиона зарегистрированных граждан, которые владеют 10 процентами Erdenes Tavan 

Tolgoi. Согласно постановлению правительства, каждый гражданин, родившийся до 1 

января 2011 года и зарегистрированный в обновленном ЗАГСе, должен был сделать запись 

в личном кабинете. В то время Согласно постановлению правительства, каждый 

гражданин, родившийся до 1 января 2011 года и зарегистрированный в обновленном 

ЗАГСе, должен был сделать запись в личном кабинете. В то время Согласно постановлению 

правительства, каждый гражданин, родившийся до 1 января 2011 года и 

зарегистрированный в обновленном ЗАГСе, должен был сделать запись в личном 

кабинете. В то время Чинзориг, специалист Госкомимущества: В соответствии с этим 14 

апреля 2011 года 536 обыкновенных акций «Эрденес-Таван Толгой» были размещены на 

имя каждого гражданина, включенного в обновленную регистрацию актов гражданского 

состояния. Это показывает, что монгольские дети, родившиеся в 2011 году, не будут иметь 

права владеть акциями Эрдэнес-Таван Толгой. Кроме того, монголы, проживающие за 

границей, которые еще не прошли перерегистрацию, с большей вероятностью останутся без 

акций. Однако эксперты говорят, что Эрденес-Таван Толгой сможет выпустить 

дополнительные акции и разрешить этим людям владеть ценными бумагами. В противном 

случае Монголия попадет в ловушку дискриминации своих граждан. Поэтому в преддверии 

парламентских выборов 2011 года парламент и правительство внезапно приняли закон, 

позволяющий гражданам владеть дополнительными 10 процентами «Эрденес-Таван 

Толгой». Другими словами, Помимо 536 акций Erdenes-Tavan Tolgoi, 536 акций будут 

переданы гражданам бесплатно. Граждане Монголии, родившиеся до 11 апреля 2012 г. и 

включенные в возобновленную регистрацию, имеют право владеть 1072 акциями. Поэтому 

номинальная цена одной акции была установлена в размере 933 тугриков, остаток 

национального вклада в 1 миллион тугриков был оплачен 1072 акциями компании Erdenes 



 

 

155 

Tavan Tolgoi, а 20 процентов владельцев этой компании стали гражданами 

Монголии. Таким образом, правительство оценило 1072 акции, розданные своим 

гражданам, в 1 миллион тугриков. Гражданам Монголии, родившимся до 11 апреля 2012 г. 

и включенным в возобновленную регистрацию, было предоставлено право владеть 1072 

акциями. Поэтому номинальная цена одной акции была установлена в размере 933 

тугриков, остаток национального вклада в 1 миллион тугриков был оплачен 1072 акциями 

компании Erdenes Tavan Tolgoi, а 20 процентов владельцев этой компании стали 

гражданами Монголии. Таким образом, правительство оценило 1072 акции, розданные 

своим гражданам, в 1 миллион тугриков. Гражданам Монголии, родившимся до 11 апреля 

2012 г. и включенным в возобновленную регистрацию, было предоставлено право владеть 

1072 акциями. Поэтому номинальная цена одной акции была установлена в размере 933 

тугриков, остаток национального вклада в 1 миллион тугриков был оплачен 1072 акциями 

компании Erdenes Tavan Tolgoi, а 20 процентов владельцев этой компании стали 

гражданами Монголии. Таким образом, правительство оценило 1072 акции, розданные 

своим гражданам, в 1 миллион тугриков. 

5.20. Пожилые люди и люди с ограниченными возможностями монетизировали свои 

акции в Эрденес-Таван Толгой 

В то время гражданам была предоставлена возможность продать свои доли в Erdenes Tavan 

Tolgoi государству за 1 миллион тугриков. Короче говоря, это позволяет гражданам 

выбирать между запасами и миллионами буксиров. Женщинам старше 55 лет, мужчинам 

старше 60 лет, детям с ограниченными возможностями до 16 лет и людям старше 16 лет, 

утратившим более 50 процентов трудоспособности, была предоставлена возможность 

обменять свои эрдэнэ. Акции Таван Толгой за 1 миллион тугриков. Для этого пожилые 

люди должны были подать письменному запросу социальному работнику сума или хороо 

обменять свои акции на 1 миллион тугриков. Официальные лица заявили, что родители, 

супруги и опекуны могут подать заявление, если они не смогут этого сделать. Имя, 

регистрационный номер, дата рождения, Конечно, вам нужно было записать свой 

идентификационный номер и адрес. Кроме того, они должны были выразить свое желание 

получить миллион буксиров наличными и включить в свое заявление примечание о 

согласии вычесть пожертвования страны и долю, которую они ранее получили 
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наличными. В случае лиц с ограниченными возможностями, помимо вышеуказанных 

документов, к заявлению должен быть приложен документ, подтверждающий уровень 

безработицы. Если человек получает пенсию или пособие из Фонда социального 

обеспечения и социального страхования, вышеуказанные документы не 

требуются. Квитанции о пенсиях и пособиях необходимо было получать в 

соответствующих органах. Персонал Сум и Хороо составлял этот запрос в тикет 15 числа 

каждого месяца. Об этом сообщает аймак и столичный город Труда. Доставляется в отдел 

социального обеспечения до 25 числа каждого месяца. Аймаги и районы рассматривали и 

утверждали список граждан и представляли его в управление государственной социальной 

защиты до 30 числа каждого месяца. После этого необходимые средства были переведены 

из казначейства в Фонд человеческого развития по ежемесячному и ежеквартальному 

графику. На тот момент в стране проживало 334 тысячи пожилых людей и 

инвалидов. Таким образом, правительство планирует купить 1072 их акций и предоставить 

взамен 1 миллион тугриков, а необходимое финансирование было включено в бюджет на 

2011 год. Список граждан утверждался и представлялся в государственный 

административный орган по социальной защите до 30 числа каждого месяца. После этого 

необходимые средства были переведены из казначейства в Фонд человеческого развития 

по ежемесячному и ежеквартальному графику. На тот момент в стране проживало 334 

тысячи пожилых людей и инвалидов. Таким образом, правительство планирует купить 1072 

их акций и предоставить взамен 1 миллион тугриков, а необходимое финансирование было 

включено в бюджет на 2011 год. Список граждан утверждался и представлялся в 

государственный административный орган по социальной защите до 30 числа каждого 

месяца. После этого необходимые средства были переведены из казначейства в Фонд 

человеческого развития по ежемесячному и ежеквартальному графику. На тот момент в 

стране проживало 334 тысячи пожилых людей и инвалидов. Таким образом, правительство 

планирует купить 1072 их акций и предоставить взамен 1 миллион тугриков, а необходимое 

финансирование было включено в бюджет на 2011 год. На тот момент в стране проживало 

334 тысячи пожилых людей и инвалидов. Таким образом, правительство планирует купить 

1072 их акций и предоставить взамен 1 миллион тугриков, а необходимое финансирование 

было включено в бюджет на 2011 год. На тот момент в стране проживало 334 тысячи 

пожилых людей и инвалидов. Таким образом, правительство планирует купить 1072 их 
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акций и предоставить взамен 1 миллион тугриков, а необходимое финансирование было 

включено в бюджет на 2011 год. Зоригтбат, специалист Фонда человеческого развития 

Министерства финансов:  Тогда было объявлено, что необходимое финансирование 

предоставлено. Интересно, откуда у Минфина эти деньги. На этот вопрос 

тогдашний  заместитель министра финансов Ганхуяг:  TotalВ бюджете предусмотрено 

более 330 миллиардов тугриков, и Erdenes Mongol, Erdenes Tavan Tolgoi и Erdenet Mining 

Corporation согласились софинансировать его. Но  тогдашний директор Erdenes Mongol 

Энебиш: Эрдэнес Монгол и Эрдэнес Таван Толгой сталкиваются с серьезным бременем по 

сбору средств для Фонда человеческого развития. Однако он сказал, что работает над 

сбором денег для Фонда человеческого развития. Как только эти организации привлекли 

Фонд человеческого развития и Министерство финансов начало финансировать 

Департамент труда и социального обеспечения, оно начало реагировать на запросы 

пожилых людей и людей с ограниченными возможностями. Согласно графику, 333 тысячи 

тугриков должны были быть выплачены в апреле 2011 года, 333 тысячи тугриков в мае и 

334 тысячи тугриков в июне. С мая 2011 года пожилым людям и инвалидам было 

предоставлено 330 000 тугриков. Эрдэнэбаатар, тогдашний заместитель директора 

Департамента труда, социального обеспечения и услуг: Было объявлено, что оставшиеся 

670 000 тугриков будут выплачены пожилым людям и инвалидам к июню 2011 года. Таким 

образом, 287 тысяч пожилых людей и инвалидов по всей стране (в некоторых случаях 322 

тысячи) отказались от своих акций и получили 1 миллион тугриков наличными. Студенты, 

которые впоследствии получили плату за обучение в размере 1 млн тугриков из Фонда 

человеческого развития, вернули свои акции государству. В частности, 767 тысяч граждан, 

получивших общенациональные пожертвования в виде платы за обучение и медицинского 

страхования, вернули государству 820 миллионов акций. В то время было много 

аналитиков, критиковавших правительство за то, что оно действует как брокер и торгует 

акциями через Фонд человеческого развития. 

5.21. Остальные 1,5 миллиона граждан попросили монетизировать свои акции, но не 

смогли. 

В результате пожилые люди, люди с ограниченными возможностями и студенты, 

получившие пожертвование в размере 1 млн тугриков наличными, остались без паев. На 
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заднем плане более 1,5 миллиона человек, не получивших национального пожертвования в 

размере 1 миллиона тугриков, остались с 1072 акциями Erdenes-Tavan Tolgoi. Подобно 

пожилым людям и инвалидам, они выразили желание монетизировать свои акции в пользу 

государства. В частности, 1 532 853 человека продали правительству 1072 акции Erdenes 

Tavan Tolgoi по номинальной цене 933 тугриков каждая и попросили монетизировать свои 

акции. Некоторые из них сделали неправильный выбор и предложили вывести свои акции 

и прекратить их продажу. С такими предложениями выступило более 1000 граждан. Среди 

них был пожилой человек, получивший аванс в размере 330 000 тугриков в размере 1 млн 

тугриков из Фонда человеческого развития. Другими словами, они предложили вернуть 330 

тысяч тугриков и остаться с акциями. Кроме того, некоторые студенты, которые получали 

плату за обучение из Фонда человеческого развития, вернули правительству 1 миллион 

тугриков и попросили оставить их со своими акциями. В результате такого предложения 

количество людей, подавших заявку на монетизацию своих акций, может 

измениться. Таким образом, Центру клиринга и депозита ценных бумаг пришлось немного 

подождать, чтобы выписать 536 дополнительных акций и вычесть 536 акций у граждан 

после консолидированного опроса. Таким образом, 20 мая 2012 года Министерство 

социальной защиты и труда отменило запрос тех, кто хотел продать свои акции 

правительству за 1 миллион тугриков, и не получил никаких дополнительных запросов. В 

то время Герелтуя, специалист отдела координации реализации политики 

Министерства социальной защиты и труда:  Правительство решит, принимать ли 

просьбу граждан о возврате 1072 акций за 1 миллион тугриков. Как только правительство 

примет решение, станет ясно, сколько людей сохранят свои акции, а сколько продадут 

их. Тогда в Центральном депозитарии пояснили, что вышеупомянутые работы надо 

начинать. Начались работы по монетизации оставшихся 1,6 млн акций, но, к сожалению, 

они не увенчались успехом. 

5.22. Началась продажа акций "Эрденес Таван Толгой" хозяйствующим субъектам. 

Как упоминалось выше, парламент и правительство сначала приняли постановление о 

продаже 10 процентов акций Эрденеса Тавана Толгоя компаниям. Для этого им пришлось 

дважды пересчитать свои компании и решить, сколько акций кому продать, точно так же, 

как они должны были подсчитать своих граждан и обновить свои записи. Он планирует 
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продать акции Erdenes Tavan Tolgoi компаниям, которые были созданы до 30 июня 2010 

года и чьи финансовые отчеты и балансы находятся в соответствии с установленными 

процедурами и стандартами бухгалтерского учета. Другими словами, акции Erdenes Tavan 

Tolgoi могли быть проданы компаниям, которые вовремя платили налоги. В то время в 

Монголии было 55 000 зарегистрированных предприятий, из которых 41 390 

соответствовали этому критерию. Когда они продали 10 процентов Erdenes Tavan Tolgoi 

поровну, было подсчитано, что 36 240 акций будут проданы одной компании. Ожидалось, 

что Erdenes Tavan Tolgoi продаст свои акции этим компаниям после номинальной цены 

акций. Позже планировалось продать акции по офсетной цене 933 тугриков. Планировалось 

удовлетворить просьбу более 1,5 млн граждан, которые предложили продать свои акции 

государству за 1,4 трлн тугриков. В то время Планировалось удовлетворить просьбу более 

1,5 млн граждан, которые предложили продать свои акции государству за 4 трлн 

тугриков. В то время Планировалось удовлетворить просьбу более 1,5 млн граждан, 

которые предложили продать свои акции государству за 4 трлн тугриков. В то 

время Бацуури, генеральный директор Erdenes Tavan Tolgoi: Несколько компаний купили 

наши акции и заявили, что не могут выполнить их запросы. В результате несколько 

компаний подали заказы на покупку акций Erdenes Tavan Tolgoi по эквивалентной цене 933 

тугриков каждая и разместили деньги в Центральном депозитарии ценных бумаг, но 

правительство не смогло удовлетворить запрос более 1,5 миллионов граждан о 

монетизации. 1072 акции. Другими словами, Служба труда и социального обеспечения 

провела опрос лиц, обменивающих свои акции на наличные, с одной стороны, а Главное 

налоговое управление провело опрос компаний, покупающих акции, с другой. Таким 

образом, реформистское правительство забрало акции, которые оно продало компаниям, и 

вернуло деньги. Другими словами, правительство вернуло акции «Эрдэнес-Таван Толгой», 

проданные нескольким компаниям, и вернуло деньги. Бацуури, генеральный директор 

Erdenes-Tavan Tolgoi:  Как только такое решение будет принято, уже упоминалось, что 

монетизировать 1,5 миллиона акций будет невозможно. Таким образом, работа, начатая при 

Коалиционном правительстве, была заменена Правительством реформы. Первоначально 

ходили слухи, что акции Erdenes-Tavan Tolgoi будут принадлежать национальным 

компаниям, но не секрет, что позже был поднят вопрос об иностранной 

собственности. Например, ходили слухи, что акции Erdenes-Tavan Tolgoi будут проданы по 
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номинальной стоимости компаниям с иностранными инвестициями не более 25%. В конце 

2009 года это было написано черным по белому в 350 постановлениях правительства. Но 

все было кончено, и его больше не было. 

5.23. Подтверждена регистрация 1072 акций граждан. 

Помимо 1,5 миллиона человек, подавших заявки на монетизацию своих акций, они не 

получили 1 миллион тугриков наличными, а 1072 акции Erdenes Tavan Tolgoi не были 

зарегистрированы на их имя. 22 апреля 2014 года  Лхагвасурен, тогдашний руководитель 

финансового и инвестиционного департамента Эрденес-Таван Толгой, 

сказал: Граждане, подавшие заявку на монетизацию своих акций, были сняты с 

регистрации у акционеров Erdenes-Tavan Tolgoi. В то время 6,5% акций Erdenes-Tavan 

Tolgoi принадлежали физическим лицам, а остальные не котировались на бирже. Поэтому 

некоторые люди, которые просили монетизировать свои акции, в прошлом несколько раз 

обращались в Erdenes-Tavan Tolgoi с просьбой вернуть 1072 акции на свои счета ценных 

бумаг через Центр защиты акционеров и инвесторов. В результате 3375 из них подали 

жалобы в Постоянный комитет парламента по петициям через Центр защиты акционеров и 

инвесторов. По этой жалобе граждан Постоянная комиссия по петициям обсудила вопрос 

на своем заседании 18 февраля 2014 года и вынесла постановление о принятии мер по 

возврату акций «Эрденес-Таван Толгой». Правительство должно было представить 

исполнение постановления Постоянной комиссии парламента по петициям к весенней 

сессии 2014 года. В связи с этим Правительство поручило Центру клиринга и депозита 

ценных бумаг перерегистрировать 1,5 миллиарда акций Erdenes-Tavan Tolgoi на 1,5 

миллиона граждан, которые обратились с просьбой монетизировать свои акции в указанный 

срок. В результате 1072 акции компании «Эрденес-Таван Толгой» фактически 

принадлежали всем гражданам, родившимся до 11 апреля 2012 года, включенным в 

обновленную регистрацию и не получившим национального пожертвования в денежной 

форме.  

5.24. Когда акции Erdenes Tavan Tolgoi смогут войти в экономику? 

У граждан, владеющих акциями Эрденес-Таван Толгой, сегодня есть только один выбор. То 

есть ждать, когда акции Erdenes-Tavan Tolgoi станут публичными. Граждане не могут 
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напрямую торговать собственными акциями. После того, как Erdenes-Tavan Tolgoi будет 

зарегистрирован на иностранных и внутренних фондовых биржах и будет продан 

инвесторам по номинальной цене, граждане смогут торговать своими собственными 

акциями, как только начнется вторичный рынок. Другими словами, если акции Erdenes-

Tavan Tolgoi торгуются на международных биржах, они будут иметь право голоса, передачи 

и продажи. Позже эксперты предложили, чтобы физические лица имели счет в 

Центральном депозитарии ценных бумаг, чтобы торговать своими акциями в экономике. По 

словам официальных лиц, на тот момент 400 000 человек имели счета в Центральном 

депозитарии ценных бумаг. Это означает, что 45 брокеров и дилеров, работающих в 

Монголии и получивших лицензию Комиссии по финансовому регулированию, эксперты 

посоветовали открыть счет в Центральном депозитарии ценных бумаг. Помимо уплаты 

регистрационного взноса выбранной брокерско-дилерской компании, граждане должны 

были предоставить гарантию подписи. По последней информации, 1,6 миллиона человек 

открыли счета в Центре клиринга и депозита ценных бумаг через местных брокеров и 

дилеров. Соответствующие организации предоставили такие данные при распределении 

дивидендов на акцию Erdenes-Tavan Tolgoi. Граждане открыли свои биржевые счета и 

приготовились торговать своими акциями «Эрдэнес-Таван Толгой». Однако акции 

компании не котируются на фондовой бирже, поэтому ввести их в хозяйственный оборот 

пока нет возможности. Это связано с тем, что в прошлом у граждан было очень мало 

возможностей разместить эти акции на фондовой бирже и пустить их в хозяйственный 

оборот. Это связано с тем, что листинг акций Erdenes-Tavan Tolgoi может быть 

рискованным из-за ухудшения ситуации на рынке угля и других причин. Можно было 

понять, что существует множество рисков, таких как падение цен на акции. Таким образом, 

22 апреля 2014 г. речь шла о выплате дивидендов в первую очередь акционерам в размере 

1072 акции. При этом он получил авансовый платеж в размере 200 миллионов долларов от 

инвесторов «Таван Толгой». он намеревался распределить дивиденды между 

акционерами. Перед открытием весенней конференции 2014 г. Премьер-министр Ч. 

Сайханбилег: Предоплата в размере 200 миллионов долларов будет получена от 

инвесторов. Если Парламент одобрит, можно распределить 100 тысяч тугриков в качестве 

дивидендов по 1072 акциям 1,8 миллиона граждан с этим авансом. Стоит отметить, что для 

увеличения стоимости 1072 акций в будущем было объявлено, что вопрос о конвертации 
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акций Erdenes-Tavan Tolgoi в акции Erdenes-Mongol, которые включают 51 процент Erdenet 

и 34 процента Oyu Tolgoi, может быть решена. Другими словами, в это время наша страна 

окончательно определилась, сколько акций ей принадлежит, и заговорила о 

дивидендах. Несмотря на подписание инвестиционного соглашения с Energy Resources, 

Shenhua Energy и Sumitomo, которые были выбраны инвесторами Tavan Tolgoi, была 

произведена предоплата для выплаты дивидендов по 1072 акциям Erdenes-Tavan 

Tolgoi. Излишне говорить, что это был провал. Это связано с тем, что не было ясно, когда 

будет подписано соглашение об инвестициях, сотрудничестве и концессии Таван Толгой с 

этими компаниями. Несмотря на решение правительства вернуть акции Erdenes-Tavan 

Tolgoi общественности и слухи о дивидендах, ходят слухи о неопределенности ситуации.  

5.25. Дивиденды в размере 90 тугриков были распределены на акцию Erdenes Tavan 

Tolgoi. 

Акции Erdenes-Tavan Tolgoi еще не котируются на фондовой бирже и не 

обращаются. Однако монголы, у которых остались акции, получают дивиденды от 

деятельности Эрдэнеса Тавана Толгоя. Были разговоры о выплате дивидендов авансом от 

инвесторов Таван Толгой, но это не удалось. Поэтому позже Эрденес-Таван Толгой 

распределял дивиденды из своей прибыли. Например, 17 февраля 2020 года совет 

директоров Erdenes Tavan Tolgoi принял решение о распределении дивидендов из чистой 

прибыли компании за предыдущий год. Эрденес Таван Толгой перевел 179 миллиардов 

тугриков на выплату дивидендов акционерам. Был распределен дивиденд в размере 90 

тугриков на акцию. По состоянию на сентябрь 2020 года 1,6 миллиона человек открыли 

биржевые счета в Центральном депозитарии ценных бумаг, из которых 700000 заявили о 

своих банковских счетах. В первую очередь дивиденды выплачиваются физическим лицам, 

открывшим счет акций через центральную брокерскую фирму по ценным 

бумагам. Монгольская фондовая биржа даже дала советы о том, как получать дивиденды, 

если есть люди, которые отстают. Согласно рекомендации Монгольской фондовой биржи, 

компания по ценным бумагам будет получать дивиденды после подтверждения своего 

счета, а Клирингово-депозитарный центр будет выплачивать дивиденды один раз в 

неделю. Кроме того, с 2018 года доступны онлайн-счета ценных бумаг. Таким образом, 

люди, у которых нет счета ценных бумаг, могут открыть счет ценных бумаг онлайн, 
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обратившись в брокерскую компанию. Он также упомянул, что с помощью мобильного 

приложения ЕТТ Эрденеса Тавана Толгоя можно открывать счета для компаний, 

работающих с ценными бумагами. Erdenes-Tavan Tolgoi впервые выплатила дивиденды 

своим акционерам в сентябре 2020 года. По словам представителей компании, сегодня 85,2 

процента компании принадлежит государству, 14,75 процента - 2,5 миллионам монголов и 

0,05 процента - компаниям. Однако компания решила не выплачивать дивиденды за 2021 

год. Erdenes-Tavan Tolgoi впервые выплатила дивиденды своим акционерам в сентябре 

2020 года. По словам представителей компании, сегодня 85,2 процента компании 

принадлежит государству, 14,75 процента - 2,5 миллионам монголов и 0,05 процента - 

компаниям. Однако компания решила не выплачивать дивиденды за 2021 год. Erdenes-

Tavan Tolgoi впервые выплатила дивиденды своим акционерам в сентябре 2020 года. По 

словам представителей компании, сегодня 85,2 процента компании принадлежит 

государству, 14,75 процента - 2,5 миллионам монголов и 0,05 процента - 

компаниям. Однако компания решила не выплачивать дивиденды за 2021 год.   

5.26. Разница между обыкновенными акциями Erdenes Tavan Tolgoi и 

привилегированными акциями Erdenes Mongolia 

Erdenes Mongol, владеющая монгольской стороной стратегических месторождений, владеет 

100 миллионами простых акций и 3 миллионами привилегированных акций. Правительство 

решило бесплатно передать гражданам Монголии 3 млн привилегированных акций 

компании в 2011-2012 годах. Он  консультирует 

Госкомимущество  Балихюу : Материнская компания Erdenes TT - это сокровища, с 

которыми разговаривают каждый гражданин Монголии, разделяющий монгольское 

преимущество. Они будут предоставляться гражданам Монголии бесплатно. Однако 

можно понять, что национальный вклад в размере 1,5 миллиона тугриков, который должен 

быть отдан каждому гражданину, включает 1072 обыкновенных акций Erdenes-Tavan Tolgoi 

и 1 привилегированную акцию Erdenes Mongolia. В то время Департамент 

государственных СМИ и связей с общественностью: Эрденес объявил тогда, что 

привилегированные акции Монголии будут выдаваться каждому гражданину без 

нарушения гражданства, зарегистрированного в реестре населения и 

домохозяйств. Другими словами, в то время было сказано, что каждый гражданин 
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Монголии, включенный в возобновленную регистрацию, имел право владеть 

привилегированными акциями Erdenes Mongolia. Акции Эрденеса Тавана Толгоя будут 

выпущены для лиц, родившихся до 1 апреля 2012 года, а привилегированные акции 

Эрденеса Тавана Толгоя не будут выпущены. Было сказано, что каждый новорожденный 

ребенок имеет право владеть привилегированными акциями Erdenes Mongol. В результате 

граждане Монголии имеют возможность получить долю во всех стратегических 

месторождениях через свои привилегированные акции. Однако продажа, обмен, дарение, 

залог привилегированных акций, Наследование запрещено законом. Следовательно, можно 

понять, что, если граждане владеют привилегированными акциями Erdenes Mongolia, они 

не могут быть проданы, проданы, подарены, заложены или унаследованы. В случае смерти 

или отказа от гражданства Монголии право Erdenes Mongolia на владение 

привилегированными акциями немедленно прекращается. В этом случае 

привилегированные акции вернутся государству. Правительство передаст 

новорожденным. Одна привилегированная акция Erdenes Mongol имеет такие 

характеристики, а 1072 акции Erdenes Tavan Tolgoi имеют совершенно другие 

характеристики. Акции Erdenes Tavan Tolgoi являются простыми и могут быть проданы, 

подарены, заложены или переданы по наследству. Однако это право возникает, когда акции 

Erdenes Tavan Tolgoi торгуются одновременно на фондовых биржах Монголии, Лондона и 

Гонконга. Компания планировала разместить свои акции на трех фондовых биржах в 

первом квартале 2013 года. Если 1072 обыкновенные акции Erdenes Tavan Tolgoi могут 

быть проданы, подарены, заложены или унаследованы после листинга на фондовой бирже, 

привилегированные акции Erdenes Mongolia не будут переданы. Несколько лет назад 

эксперты заявили, что в этом заключается разница между обыкновенными акциями Erdenes 

Tavan Tolgoi и привилегированными акциями Erdenes Mongolia. Кроме того, есть несколько 

отличий. Простые акционеры Erdenes Tavan Tolgoi имеют право участвовать в собрании 

акционеров и голосовать по обсуждаемым вопросам пропорционально своей доле. Если 

компания ликвидируется, она имеет право на получение доли выручки от продажи 

собственности пропорционально количеству принадлежащих ей акций. Также 

дополнительные акции, выпущенные компанией, имеет право приобретать ценные бумаги, 

конвертируемые в акции, в первую очередь. В случае решения собрания акционеров в 

ущерб акционерам компания имеет право перепродать свои акции Эрденесу Тавану Толгой 
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в соответствии с уставом компании. Единственный минус в том, что о дивидендах говорят 

уже более девяти лет. Однако до настоящего времени Erdenes Tavan Tolgoi не выпускала 

привилегированные акции для граждан Монголии. Таким образом, в настоящее время нет 

никаких предположений о том, что акционеры компании получат дивиденды после 

держателей привилегированных акций. Если Эрденес Таван Толгой получит прибыль и 

правление компании решит распределить дивиденды между акционерами, граждане 

Монголии должны немедленно получить долю. Однако, если монгольские граждане начнут 

владеть привилегированными акциями Erdenes Mongolia, правительство получит 

дивиденды заранее. Это связано с тем, что держатели привилегированных акций получают 

дивиденды раньше держателей обыкновенных акций. Это означает, что монголы, 

владеющие 3 миллионами привилегированных акций, получат долю в Erdenes Mongol, 

опередив правительство, которому принадлежит 100 миллионов обыкновенных 

акций. Хотя говорится, что граждане Монголии могут получить выгоду от стратегических 

депозитов через привилегированные акции, все еще неясно, когда и как привилегированные 

акции будут принадлежать гражданам. Это означает, что монголы, владеющие 3 

миллионами привилегированных акций, получат долю в Erdenes Mongol, опередив 

правительство, которому принадлежит 100 миллионов обыкновенных акций. Хотя 

говорится, что граждане Монголии могут получить выгоду от стратегических депозитов 

через привилегированные акции, все еще неясно, когда и как привилегированные акции 

будут принадлежать гражданам. Это означает, что монголы, владеющие 3 миллионами 

привилегированных акций, получат долю в Erdenes Mongol, опередив правительство, 

которому принадлежит 100 миллионов обыкновенных акций. Хотя говорится, что граждане 

Монголии могут получить выгоду от стратегических депозитов через привилегированные 

акции, все еще неясно, когда и как привилегированные акции будут принадлежать 

гражданам. 

5.27. Консультационные банки выбраны для выпуска акций Erdenes Tavan Tolgoi на 

мировом рынке - 

После выбора подрядного оператора по добыче угля в восточной части Цанхи был 

обсужден вопрос о листинге Эрденес-Таван Толгой на зарубежных и отечественных 

фондовых биржах. 29 процентов акций Erdenes Tavan Tolgoi, или 4,3 миллиарда акций, 
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необходимо было продать одновременно на иностранных и внутренних фондовых биржах 

в партнерстве со Всемирным инвестиционным банком, юридическими фирмами и 

консультантами по горнодобывающей промышленности. Тогда с нами предложили 

сотрудничество 16 инвестиционных банков с мировым именем. Например:  

• JP Morgan 

• Credit Suisse 

• Голдман Сакс 

• Морган Стэнли 

• Deutsche Bank 

• Barclays Capital 

• Citi Bank 

• UBS Bank 

• Стандартный чартерный банк 

• Банк Китая 

• Джеффрис и компания 

• ING 

•  Банк Америки   

• Merrill Lynch 

• HSBC, 

• Macquarie 

• BHP Paribas  

Инвестиционные банки, такие как Эрденес Таван Толгой также провел личные встречи с 

этими инвестиционными банками. Например, совет директоров Erdenes Tavan Tolgoi 

встретился с представителями американского инвестиционного банка Morgan Stanley. В то 

время Эрденес Таван Толгой держал в секрете свои встречи с оставшимися 

инвестиционными банками. После встречи с инвестиционными банками будет выбран один 

из них. По состоянию на 18 июня 2011 года четыре из 16 крупнейших инвестиционных 

банков мира были отобраны для консультирования Erdenes-Tavan Tolgoi на мировом 

рынке. Генеральный организатор или спонсор рынка - Deutsche Bank of Germany, Goldman 

Sachs из США был вовлечен, в то время как BHP Paribas из Франции и Macquarie из 
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Австралии были выбраны в качестве со-спонсоров продажи и брокерской 

деятельности. После выбора подрядчика по добыче полезных ископаемых инвестиционные 

банки должны были начать листинг акций Erdenes-Tavan Tolgoi на зарубежных и 

внутренних фондовых биржах и уже начали свое исследование. Кроме того, Эрденесу 

пришлось работать со всемирно известными консультантами в области аудита, 

юриспруденции и горнодобывающей промышленности, чтобы вывести акции Tavan Tolgoi 

на зарубежные и внутренние фондовые рынки. Официальные лица заявили, что, если они 

будут выбраны к 2010 году, акции Эрденес-Таван Толгой могут быть размещены на 

иностранных и внутренних фондовых биржах к 2011 году. Однако есть отчеты, что они 

были отобраны, но аудит, юридический, В настоящее время неизвестно, в какой стране 

работала консалтинговая компания по горнодобывающей промышленности. Кроме того, 

акции Erdenes-Tavan Tolgoi до сих пор не котировались на зарубежных и отечественных 

фондовых биржах. 

5.28. DR в Лондоне и IPO в Гонконге были запланированы, но не состоялись 

Компания «Эрденес-Таван Толгой», которая будет управлять угольным месторождением 

Таван Толгой, была учреждена с 15 миллиардами акций. Из них 51 процент будет 

принадлежать государству, 29 процентов будут торговаться на иностранных и внутренних 

фондовых биржах, 10 процентов будут бесплатно принадлежать гражданам, а оставшиеся 

10 процентов будут проданы компаниям по номинальной стоимости. Однако опасения, что 

мировая экономика может стать нестабильной и что финансовый кризис, подобный кризису 

2008 года, может повториться, заставили инвесторов покинуть фондовый рынок. Это одна 

из причин, по которой акции Эрденеса Тавана Толгоя не котировались на зарубежных 

фондовых биржах. Поэтому, когда мировая экономика стабилизировалась, Эрденес Таван 

Толгой планировал выпустить акции на бирже. Гора, Горнодобывающие компании обычно 

торгуют на канадской фондовой бирже Тронто. Однако в случае с Эрденесом Таваном 

Толгой обмен не очень подходит. Канадская фондовая биржа в Тронто, на другом конце 

света, сильно отличается от нашей страны. Пока монголы спят, торговать акциями Erdenes 

Tavan Tolgoi на фондовой бирже Тронто - не лучшая идея. Эксперты считают, что 

Гонконгская фондовая биржа подходит для Эрденес-Таван Толгой в том смысле, что здесь 

нет разницы во времени. С другой стороны, Монгольская фондовая биржа сотрудничала с 
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Лондонской фондовой биржей. Поэтому считается целесообразным разместить его акции 

на Лондонской фондовой бирже. Поэтому, когда мировая экономика стабилизируется, в 

первом квартале 2013 года Монголия, Лондон, Эрденес Таван Толгой счел подходящим 

моментом одновременно разместить свои акции на Гонконгской фондовой бирже. Однако 

вопрос о том, как Erdenes Tavan Tolgoi разместит свои акции на биржах трех стран, 

оставался знаком. Даже если мы выбрали биржу, которая подходила нашей стране, самым 

важным было соответствие ее требованиям. Первая проблема заключалась в том, что 

Лондонская и Гонконгская фондовые биржи установили требование о листинге 25 

процентов компании. Поэтому трудно скрыть тот факт, что те, кто знал в то время, шутили 

о необходимости добавить акции, проданные обратно государству, правительству и акции, 

не купленные компаниями, для листинга на иностранной фондовой бирже. О следующем 

большом испытании того времени Однако вопрос о том, как Erdenes Tavan Tolgoi разместит 

свои акции на биржах трех стран, оставался знаком. Даже если мы выбрали биржу, которая 

подходила нашей стране, самым важным было соответствие ее требованиям. Первая 

проблема заключалась в том, что Лондонская и Гонконгская фондовые биржи установили 

требование о листинге 25 процентов компании. Поэтому трудно скрыть тот факт, что те, 

кто знал в то время, шутили о необходимости добавить акции, проданные обратно 

государству, правительству и акции, не купленные компаниями, для листинга на 

иностранной фондовой бирже. О следующем большом испытании того времени Однако 

вопрос о том, как Erdenes Tavan Tolgoi разместит свои акции на биржах трех стран, 

оставался знаком. Даже если мы выбрали биржу, которая подходила нашей стране, самым 

важным было соответствие ее требованиям. Первая проблема заключалась в том, что 

Лондонская и Гонконгская фондовые биржи установили требование о листинге 25 

процентов компании. Поэтому трудно скрыть тот факт, что те, кто знал в то время, шутили 

о необходимости добавить акции, проданные обратно государству, правительству и акции, 

не купленные компаниями, для листинга на иностранной фондовой бирже. О следующем 

большом испытании того времени Главное было удовлетворить их требования. Первая 

проблема заключалась в том, что Лондонская и Гонконгская фондовые биржи установили 

требование о листинге 25 процентов компании. Поэтому трудно скрыть тот факт, что те, 

кто знал в то время, шутили о необходимости добавить акции, проданные обратно 

государству, правительству и акции, не купленные компаниями, для листинга на 
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иностранной фондовой бирже. О следующем большом испытании того времени Главное 

было удовлетворить их требования. Первая проблема заключалась в том, что Лондонская и 

Гонконгская фондовые биржи установили требование о листинге 25 процентов 

компании. Поэтому трудно скрыть тот факт, что те, кто знал в то время, шутили о 

необходимости добавить акции, проданные обратно государству, правительству и акции, 

не купленные компаниями, для листинга на иностранной фондовой бирже. О следующем 

большом испытании того времени Трейси Перси, руководитель отдела первичных 

фондовых рынков Лондонской фондовой биржи: Он сказал, что для выхода Erdenes Tavan 

Tolgoi на мировой фондовый рынок ему необходимо улучшить корпоративное управление 

и подготовить финансовую отчетность в соответствии с международными 

стандартами. Erdenes Tavan Tolgoi должен сначала зарегистрировать свои акции в 

Комиссии по финансовому регулированию, а затем на Монгольской фондовой 

бирже. После этого появилась возможность привлекать средства с Лондонской фондовой 

биржи с помощью депозитарной расписки или DR. Другими словами, определенный 

процент акций, котирующихся на Монгольской фондовой бирже, будет передан всемирно 

известным депозитным банкам, таким как JP Morgan, Citi и Goldman sachs. Вместо этого 

банк-депозитарий планировал привлечь средства, направив инвесторам письмо о продаже 

или депозитарном расписке. Хотя Эрденес Таван Толгой планировал использовать DR для 

сбора средств с Лондонской фондовой биржи, в то время не существовало правовой основы 

для использования этого простого финансового инструмента. Были также планы по 

привлечению средств посредством IPO на Гонконгской фондовой бирже, но правовая среда 

все еще отсутствовала. Это было бы возможно, если бы Комиссия по финансовому 

регулированию Гонконга утвердила правовую базу для фондового рынка 

Монголии. Комиссия по финансовому регулированию Гонконга утвердила правовую базу 

для фондовых рынков в 16 странах. Чтобы наша страна пополнила их ряды, необходимо 

внести существенные изменения в Закон о ценных бумагах. Поэтому в Парламент была 

внесена пересмотренная версия закона, которая включала положение о привлечении 

средств с использованием ДР. В случае принятия закон позволит ДР собирать деньги на 

Лондонской фондовой бирже, а Комиссия по финансовому регулированию Гонконга 

примет решение, принимать ли правовые рамки для нашего фондового рынка. Если закон 

не будет принят в ближайшее время, Erdenes Tavan Tolgoi и Erdenes Mongol должны будут 
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создать компанию-посредника в Лондоне и Гонконге и выпустить акции на имя компании, 

зарегистрированной в этой стране. Это означает, что акции могли быть выпущены от имени 

компании, зарегистрированной в другой стране, а не от имени компании, 

зарегистрированной в Монголии. В то время Если закон не будет принят в ближайшее 

время, Erdenes Tavan Tolgoi и Erdenes Mongol должны будут создать компанию-посредника 

в Лондоне и Гонконге и выпустить акции на имя компании, зарегистрированной в этой 

стране. Это означает, что акции могли быть выпущены от имени компании, 

зарегистрированной в другой стране, а не от имени компании, зарегистрированной в 

Монголии. В то время Если закон не будет принят в ближайшее время, Erdenes Tavan Tolgoi 

и Erdenes Mongol должны будут создать компанию-посредника в Лондоне и Гонконге и 

выпустить акции на имя компании, зарегистрированной в этой стране. Это означает, что 

акции могли быть выпущены от имени компании, зарегистрированной в другой стране, а не 

от имени компании, зарегистрированной в Монголии. В то время Заместитель 

председателя Комиссии по финансовому регулированию Дааджамба: Сообщается, что 

новая редакция Закона о ценных бумагах была внесена в парламент на весенней сессии 2012 

года, но не была одобрена. Из-за этой задержки на весенней сессии 2013 года была одобрена 

новая редакция Закона о ценных бумагах, в которую позже были внесены поправки. Этот 

закон вступил в силу 1 января 2014 года. В результате у Erdenes-Tavan Tolgoi нет 

юридических препятствий для листинга своих акций на Лондонской и Гонконгской 

фондовых биржах. В частности, компания разместила свои акции на Монгольской 

фондовой бирже, выпустила часть акций в качестве депозитария через депозитный банк и 

привлекла средства на фондовых биржах Гонконга и Лондона. Это должны были сделать 

инвестиционные консультационные компании. Несколько лет назад сообщалось, что они 

уже избраны. Например, инвестиционными консультантами компании выступали Goldman 

Sachs, Deutsche Bank, BNP Paribas и McVair. Несколько лет назад официальные лица 

заявили, что Price Waterhouse работала консультантом по аудиту, Norwest - техническим 

консультантом, Norton Rose и Hogan Lovells - юридическими консультантами. Эти 

консалтинговые компании должны были перечислить акции Erdenes-Tavan Tolgoi вместе, 

но DR в Лондоне и IPO в Гонконге еще не состоялись. Позже менеджмент компании 

объявил, что в 2015-2016 годах разместит акции Эрденес-Таван Толгой на международной 
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фондовой бирже, но пока этого не произошло. Компания Эрденес-Таван Толгой 

иностранная,  

5.29 Эрденес Таван Толгой выпустил облигацию 

Несмотря на то, что Парламент и Правительство получили разрешение Парламента и 

Правительства на продажу определенного процента своих акций на международной 

фондовой бирже для реализации крупных проектов, оно исчезло. Поэтому Эрденес решил 

решить эту проблему путем выпуска облигаций Таван Толгой и привлечения 

средств. Правительство, Министерство горнодобывающей и тяжелой промышленности и 

Банк Монголии предлагали ценные бумаги населению и поощряли инвестиции. Облигация 

Erdenes Tavan Tolgoi является частью всеобъемлющего плана правительства Монголии по 

восстановлению экономики на сумму 10 триллионов долларов. В этом контексте 

планируется выпустить облигации на сумму до 2 триллионов тугриков с максимальной 

суммой на финансовом рынке для реализации крупных проектов и программ, таких как 

стратегически важная ТЭЦ Таван Толгой, углеобогатительная фабрика, водоснабжение и 

железная дорога. . В апреле прошлого года Эрденес Таван Толгой получил разрешение 

Комиссии по финансовому регулированию впервые в Монголии выпустить облигации ETT 

на общую сумму до 2 триллионов тугриков для финансирования крупных проектов и 

финансирования оборотного капитала. Облигации ETT планируется предложить 

общественности в три этапа, первый из которых был представлен Комиссии по 

финансовому регулированию и Монгольской фондовой бирже 5 марта 2021 года. По 

запросу Комиссия по финансовому регулированию и регулированию выпустила 

Постановление № 96 от 26 марта 2021 года и выдала официальные разрешения на 

регистрацию ценных бумаг на первичном рынке Постановлением № 1/1181 от 29 марта 

2021 года. Соответственно, первичный рыночный ордер на облигацию ETT Эрдэнеса 

Тавана Толгоя был официально запущен, а мероприятие по тарелкам было проведено 30 

марта 2021 года на Монгольской фондовой бирже. На первом этапе общественности были 

предложены облигации на общую сумму 600 миллиардов тугриков с комбинацией 

опционов на тугриль и иностранной валюты. Первый ордер был запущен 30 марта 2021 

года, а заключительная сделка была успешно проведена 9 апреля 2021 года. Иностранные 

и местные граждане, компании, коммерческие банки, страховые компании и 
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инвестиционные фонды котируются на Монгольской фондовой бирже. компании по 

ценным бумагам. В результате заинтересованными сторонами были поданы заказы на 

сумму более 677 миллиардов тугриков, и запланированный показатель был полностью 

выполнен. В торгах приняли участие 964 человека и компании. Было привлечено более 336 

миллиардов тугриков с процентной ставкой 10 процентов и более 119 миллионов долларов 

США с процентной ставкой 6,3-6,8 процента. Второй транш облигации был размещен 16-

25 августа 2021 года. Во втором раунде общественности были размещены облигации на 

сумму 100 млн долларов США и 285 млрд тугриков. При этом:  

• Облигация MNT: цена за единицу 100,000 MNT, процентная ставка 10%, срок 36 

месяцев 

• Долларовые облигации: цена пая 100 $, процентная ставка 5,8%, срок 24 месяца  

Фаза II облигаций была предложена общественности с участием международных и 

внутренних инвесторов, а заказ был консолидирован 25 августа 2021 года в 17:30. Эрденес 

Таван Толгой заявил тогда, что готов представить общую сумму MNT и USD после 

размещения трех типов торговых приказов с точки зрения финансовой структуры. По 

состоянию на 25 августа 2021 года ETT Bond выпустила заказов на сумму 519,4 млрд 

тугриков и 53,1 млн долларов США, что на 117 процентов превышает первоначальный 

план. По каждому источнику финансирования подписки на облигации:  

• На Монгольской фондовой бирже было зарегистрировано 164 млрд тугриков и 

заявок на сумму 13,1 млн долларов США. 

• 70 миллиардов тугриков от банков в связи с финансовой реструктуризацией, 

• Облигации на сумму 285 миллиардов тугриков и 40 миллионов долларов США были 

заказаны у международных инвестиционных фондов. 

Это первый случай, когда он котируется на внутренней фондовой бирже в иностранной 

валюте, долларе США, который имеет то преимущество, что он защищен от обесценения и 

имеет относительно высокую процентную ставку по сравнению с финансовыми 

продуктами. Облигации будут использованы для крупных национальных проектов, таких 

как Таван-Толгойская ТЭС, угольная обогатительная фабрика, водоснабжение и железная 
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дорога. В результате вышеуказанных построек эффективность компании повысилась, и к 

2025 году планируется получить общую чистую прибыль в размере 11,5 трлн 

тугриков. Эрденес Таван Толгой добыл 186 миллионов тонн угля в 2021-2025 годах, продал 

172 миллиона тонн угля, получил общий доход в размере 10 742,4 миллиона долларов США 

и чистую прибыль в размере 3 664,4 миллиона долларов США, а также внес 2479,9 

миллиона долларов США в государственный бюджет. долларов. Другими словами, к 2025 

году планируется получить общую чистую прибыль в размере 11,5 трлн тугриков. В 

результате предполагается, что в 2023-2025 годах гражданин, владеющий 1072 акциями, 

получит дивиденды в размере 669 тысяч тугриков. 

5.30 Индустриальный парк Сайншанд 

В 2010 году Монголия разработала генеральный план по созданию промышленного парка 

Сайншанд в южной части Гоби и получения огромной прибыли за счет переработки таких 

продуктов, как уголь Таван Толгой, медь Ою Толгой и зуунбаянская нефть, и их экспорта 

на внешние рынки. Если этот завод будет запущен, валовой внутренний продукт нашей 

страны будет стремительно расти. Медь Ою Толгой и уголь Таван Толгой могут 

экспортироваться в больших количествах, что может быть использовано для получения 

значительной прибыли. По словам официальных лиц, будут созданы сотни тысяч рабочих 

мест. Официальные лица заявили, что завод будет построен к 2013 году. Планировалось 

построить завод по производству легких бетонных блоков, сталелитейный завод, медный 

завод, сталелитейный завод, цементный завод, коксохимический завод и завод по 

производству сжиженного топлива. Однако по состоянию на 2011 год не было 

промышленной продукции, которая могла бы продвинуть развитие Монголии 

вперед. Индустриальный парк Сайншанд изображен на бумаге, без чего-либо видимого или 

осязаемого. Поэтому, когда чиновники поинтересовались, как обстоят дела с 

индустриальным парком Сайншанд в то время, они ответили, что была выбрана только 

консалтинговая компания. Вопрос о выборе консалтинговой компании. Конечно, всем 

будет интересно, какие строительные работы эта компания возьмет на себя в нашей стране, 

особенно в Сайншанде. Поэтому, когда чиновники поинтересовались, как обстоят дела с 

индустриальным парком Сайншанд в то время, они ответили, что была выбрана только 

консалтинговая компания. Вопрос о выборе консалтинговой компании. Конечно, всем 
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будет интересно, какие строительные работы эта компания возьмет на себя в нашей стране, 

особенно в Сайншанде. Поэтому, когда чиновники поинтересовались, как обстоят дела с 

индустриальным парком Сайншанд в то время, они ответили, что была выбрана только 

консалтинговая компания. Вопрос о выборе консалтинговой компании. Конечно, всем 

будет интересно, какие строительные работы эта компания возьмет на себя в нашей стране, 

особенно в Сайншанде.  

В то время международная корпорация Bektel была выбрана в качестве исследовательской 

и консалтинговой компании, необходимой для строительства промышленного парка 

Сайншанд. Наша страна подписала договор о сотрудничестве с этой корпорацией 27 мая 

2011 года. Стоимость контракта оценивалась в 2,4 миллиона долларов. Другими словами, 

наша страна согласилась выплатить эту сумму американской корпорации Bektel Corporation 

и провести необходимые исследования для строительства индустриального парка в 

Сайншанде. Компания Bectel Corporation из США специализируется на управлении 

проектами, проектировании, инфраструктуре, строительстве и энергетике. Корпорация 

Bektel, основанная 120 лет назад, имеет долгую историю работы в этой области по всему 

миру. Например, в Пуэрто-Рико, Венесуэла, Калифорнийский нефтехимический комплекс, 

Британский нефтяной комплекс, Новозеландский бензиновый и топливный комплекс, 

Джубайльский сталелитейный комплекс, нефтегазовый комплекс и комплекс удобрений, 

Папуасский медный комплекс, Тринидадский газовый комплекс и Исландский 

алюминиевый завод работали над проектами и программами. Поэтому, основываясь на 

нашем опыте, наша страна выбрала компанию для работы в качестве производственной 

консалтинговой компании в Сайншанде. В то время Он работал над крупными проектами, 

такими как Исландский алюминиевый завод. Поэтому, основываясь на нашем опыте, наша 

страна выбрала компанию для работы в качестве производственной консалтинговой 

компании в Сайншанде. В то время Он работал над крупными проектами, такими как 

Исландский алюминиевый завод. Поэтому, основываясь на нашем опыте, наша страна 

выбрала компанию для работы в качестве производственной консалтинговой компании в 

Сайншанде. В то время Зориг, заместитель председателя Национального комитета по 

развитию и инновациям:  Компания заявила, что будет предоставлять консультации по 

трем направлениям. 
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Американская корпорация Bechtel приступила к исследовательской работе сразу после 

подписания соглашения о сотрудничестве с нашей страной 27 мая 2011 года. То есть, 

помимо посещения площадки индустриального парка, он встретился с представителями 

министерств и начал сбор информации. He  Byektyel, корпоративный лидер, 

представитель компании, менеджер по развитию бизнеса Джека Хонга и проектов в 

Азии Ричард Гарбарино: Какие проблемы возникают при строительстве индустриального 

парка Сайншанд, поскольку исследования только начинаются? В то время было заявлено, 

что невозможно дать однозначный ответ на вопрос о том, было ли строительство 

промышленного парка Сайншанд в этом районе географически целесообразным. Однако 

здесь стоит упомянуть, что тогдашний заместитель председателя Национального комитета 

по развитию и инновациям Зориг сказал, что они изучили угольные, медные и нефтяные 

заводы, которые будут построены в индустриальном парке Сайншанд, и представили 

материалы в нашу страну, прежде чем участвовать. в тендере. По состоянию на 21 июня 

2011 года индустриальный парк Сайншанд, который уже строится в Южной Гоби, 

находился на бумаге и только зарождался.  

5.31. Ожидалось, что в индустриальном парке Сайншанд будет создано 200000 рабочих 

мест. 

Было подписано инвестиционное соглашение Ою Толгой, за которым последовало 

инвестиционное соглашение Таван Толгой. Были разговоры о строительстве железной 

дороги от Таван Толгой до Ою Толгой через Таван Толгой, чтобы ввести месторождения в 

эксплуатацию и соединить уголь, медь и золото, которые будут добываться. Будет 

построена железная дорога, и сырье из Ою Толгой и Таван Толгой будет доставлено в 

Сайншанд. Поскольку Эрдэнэт и Дархан связаны с железнодорожной сетью, Дарханская 

железная руда и медный концентрат Эрдэнэт также будут сосредоточены в 

Сайншанде. Кроме того, в Сайншанд планировалась поставка нефти из аймака 

Дорногови. Баттулга, тогдашний министр по  дорогам, транспорт, строительство и 

городское развитие: Коксующийся уголь Таван Толгой, железная руда Дархана, медь Ою 

Толгой и Эрдэнэт транспортируются в Сайншанд, где они перерабатываются и 

превращаются в конечную продукцию. В общем, заводов будет 3-4. Будут построены 

медеплавильный, сталеплавильный и металлургический завод. Это включает в себя 
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инвестиции в размере около 10 миллиардов тугриков. Есть возможность окупить 

вложения. Цель - производить продукцию с добавленной стоимостью. Иностранцы и наша 

страна могут инвестировать. Мощность завода, например, составляет 500 000 тонн медного 

концентрата в год. Чугунококсовый завод будет перерабатывать 2–3 миллиона тонн в 

год. Ожидается, что строительство железной дороги будет завершено через два года. При 

запуске железной дороги объяснили, что можно будет достроить заводы за 2-3 

года. Понятно, что планировалось построить индустриальный парк в Сайншанде, 

перерабатывать горно-добывающее сырье и экспортировать его в Китай через 

автомобильные порты. В то время некоторые источники утверждали, что монголы не могут 

экспортировать сырье в Китай в одиночку. Он был консультантом, который сказал, что 

будет на 100 процентов зависеть от Китая и должен будет платить за их 

продукцию. Соответствующие чиновники об этом не думали, а думали. Поэтому есть 

планы построить железную дорогу от Сайншанда до Чойблансана. Сайншанд находится 

недалеко от своего южного соседа. Если от этого аймака до Чойбалсана будет построена 

железная дорога, то она будет недалеко от северного соседа. Поэтому был выбран 

Сайншанд. Завод легких бетонных блоков в Сайншанде, металлургический завод, медный 

завод, сталелитейный завод, Планировалось построить цементный завод, коксохимический 

завод и завод по производству сжиженного топлива. 2 декабря 2009 года министр 

промышленности и торговли пояснил, что эти заводы будут введены в эксплуатацию через 

2-3 года. 

Если бы эти заводы были введены в эксплуатацию в срок, было бы создано 200 000 новых 

рабочих мест. J.Bat-Эрдэнэ, тогдашний государственный секретарь 

Министерства по  дорогам, транспорт, строительство и городское развитие, 

сказали: Понятно, что строительство индустриального парка увеличит 

занятость. Ожидается, что это значительно снизит безработицу в Монголии. Опрос 

проводился в двух местах. Во-первых, предполагается, что разработчикам проекта 

потребуется 98 000 человек для работы на местах. В результате общее количество рабочих 

мест увеличилось в три раза, и было подсчитано, что в парке будут работать 396 тысяч 

человек. С другой стороны, согласно исследованию, проведенному американской 

консалтинговой группой Bonstan Consulting Group, предоставляющей международный 

консалтинг, в компании работают 80 000 квалифицированных 
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сотрудников. Предполагается, что общее количество сотрудников составит 160 000 

человек. В целом требуется в среднем 200 000 сотрудников. Можно понять, что такое 

количество рабочих мест будет создано. Не хватает квалифицированных кадров. Так сказал 

Bostan Consulting. Его нужно готовить поэтапно. На строительство парка потребуется 

время. Во-первых, вам нужно завершить исследование. Мы должны создать технико-

экономическое обоснование. Таким образом, будут сделаны определенные приготовления 

для подготовки и запуска производства. Во-вторых, они собираются строить заводы с 

иностранными инвестициями. Если он будет построен с иностранными инвестициями, 

иностранные компании придут и построят его на собственные средства, будут использовать 

в течение определенного периода времени, например, 5-10 лет, а затем передадут весь 

индустриальный парк Монголии. Это принцип возврата инвестиций и их последующей 

передачи в Монголию. Этот принцип практикуется во многих странах мира. Это особенно 

актуально для бедных стран в переходный период. Другими словами, в самой стране не 

хватает денег. Поэтому, когда правовые условия для инвестирования хорошо разработаны, 

иностранные инвесторы приходят, сами управляют им, получают прибыль и передают ее 

государству. Считается, что на передачу уйдет не менее 5 лет. Так что основные 

сотрудники, которые не хотят быть, вероятно, иностранные рабочие. Я уже говорил 

раньше. Эти люди должны приходить сюда и работать. Потом, через 5-10 лет, мы 

успокоимся и будем работать, как завод «Эрдэнэт». Когда был построен завод «Эрдэнэт», 

там работали только русские. Готовьте свой посох один за другим. Позже он был отстранен 

от управления и объяснил, что монгольские рабочие будут наняты на более низких 

уровнях. Тогда тонна сырого угля была продана южному соседу за 58 долларов. Если вы 

перерабатываете уголь, Кокс можно было поставить южному соседу по цене 398 долларов 

за тонну. Если сырье перерабатывать и поставлять на внешние рынки, количество денег, 

поступающих в страну, резко возрастет. Согласно исследованию, ВВП на душу населения 

вырастет и может достичь 14 тысяч долларов США. 

5.32. Коксохимический завод построен на бумаге 

Уголь в мире производит 400-500 наименований химической продукции. В наших условиях 

возможно производство сжиженного топлива из бурого угля, метана из каменного угля и 

кокса из коксующегося угля. Сухое обогащение коксующегося угля проводится сначала в 
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больших количествах, затем в средних и, наконец, в тончайших зернах для получения кокса 

легкого качества с содержанием углерода более 96 процентов. Коксование угля является 

очень маслянистым, вязким и относительно летучим. Этот высококалорийный продукт 

широко используется в сталелитейной промышленности. Другими словами, это основное 

сырье для металлургической промышленности. Австралия, Индонезия и Россия входят в 

тройку крупнейших производителей и экспортеров коксующегося угля в мире. Например, 

Австралия поставляет 127 миллионов тонн кокса в год, а Индонезия поставляет на мировой 

рынок 30 миллионов тонн кокса. Их продукцию закупают металлургические предприятия 

Китая, Кореи, Японии, Индии и Германии, которые производят один миллиард тонн стали 

в год. По оценкам, на производство одной тонны стали уходит 500 кг кокса. Некоторые 

страны покупают коксующийся уголь, но есть страны, которые его 

поставляют. Доказанные запасы угля в нашей стране составляют 162 миллиарда тонн, 

определенную долю из которых составляет коксующийся уголь. Месторождение, которое 

может производить более 5 процентов валового внутреннего продукта Монголии, 

называется стратегически важным месторождением. Сегодня в нашей стране 15 

стратегических месторождений. Из стратегических месторождений месторождение Таван 

Толгой в аймаке Умнугови является крупнейшим угольным месторождением в стране с 

запасами угля в 6,4 миллиарда тонн. Треть общих запасов составляет коксующийся 

уголь. На месторождении Хушуут в сумме Дарви Ховдского аймака запасы угля 

составляют 85,7 млн тонн. Это коксующийся уголь. Сообщается, что в аймаке Хубсугул 

обнаружены крупные залежи коксующегося угля. Таким образом, в нашей стране много 

месторождений высококалорийного энергетического и коксующегося угля. Экспорт 

энергетического и коксующегося угля увеличивался из года в год, а сырье поставлялось на 

китайский рынок через порты на южной границе. 

Например, угольные компании экспортировали 2 миллиона тонн коксующегося угля в 2007 

году через порты Шивее Хурен, Замын-Ууд, Гашуун Сухайт и Бичигт. Однако, начиная с 

2011 года, Монголия должна была экспортировать 6 миллионов тонн коксующегося угля в 

год, согласно данным отдела исследований угля Управления минеральных ресурсов. Это 

означает, что экспорт коксующегося угля Монголии утроился с 2007 года. Поэтому 

правительство проводит политику извлечения кокса из коксующегося угля и поставки 

конечных продуктов с добавленной стоимостью на мировой рынок. Соответственно, речь 
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шла о строительстве промышленного комплекса в Сайншанде, аймак 

Дорногови. Предполагается, что строительство в промышленном комплексе завода по 

обогащению, газификации и коксованию угля позволит производить 1 миллион тонн кокса 

из 2 миллионов тонн коксующегося угля в год. С одной стороны, доставить уголь в 

Сайншанд, переработать его там и экспортировать южному соседу через порт Замын-Ууд. С 

другой стороны, площадка была выбрана потому, что она планирует экспортировать уголь, 

переработанный в Сайншанде, северному соседу через Чойбалсан. Кроме того, 

планировалось использовать южную и северную железные дороги для выхода на третьи 

рынки морем. Но до третьего рынка еще далеко. Конкурировать на рынке северного соседа 

непросто. Это связано с тем, что в стране есть крупные компании по производству 

коксующегося угля и месторождения, такие как Распадская, Мечел и Северсталь. Что 

касается китайского рынка, то в 2009 году страна закрыла свои небольшие угольные 

шахты. В то время в стране действовало 18 тысяч мелких шахт, из которых 10 тысяч были 

закрыты, а месторождения взяты в качестве стратегических резервов. Кроме того, Было 

решено не допускать горных работ мощностью менее 300 000 тонн угля в год. В результате 

ожидается, что импорт коксующегося угля в Китай вырастет до 24 миллионов тонн, по 

мнению аналитиков крупнейшего в мире инвестиционного банка. Однако из-за роста 

китайской экономики импорт коксующегося угля в страну, возможно, превысил этот 

показатель несколько лет назад. Например, в 2009 году Китай произвел 409 миллионов тонн 

коксующегося угля, но спрос был на 30 миллионов тонн больше. В 2010 году коксующийся 

уголь стоил 1400 юаней за тонну в Китае и 190 долларов на мировом рынке из-за низкого 

предложения и растущего спроса. В 2011 году мировые финансовые аналитики 

прогнозируют, что коксующийся уголь достигнет 1 650 юаней за тонну и достигнет 250 

долларов на мировом рынке. 

По мнению экспертов, в будущем монголы смогут поставлять половину коксующегося угля 

из южного соседа. Однако работы в индустриальном парке Сайншанд замедлились. Были 

те, кто думал, что здесь будет плохое место для строительства коксового завода. Например, 

вместо строительства перерабатывающего завода в Сайншанде было бы выгодно построить 

перерабатывающий завод в Хоре. Хор находится недалеко от медного месторождения 

Цагаан-Суварга, медного месторождения Ою Толгой и медного месторождения 

Эрдэнэт. Рядом с Хором находится крупное месторождение угля. Перерабатывающему 
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предприятию нужна энергия. Энергия получается из угля. Поэтому бывший премьер-

министр Монголии Д.Содном как-то сказал, что мы должны построить обогатительную 

фабрику на базе угольного месторождения. Пока одни говорили о строительстве 

промышленного комплекса в Сайншанде, другие осуждали это. Однако вскоре 

промышленный комплекс Сайншанд исчез и остался на бумаге. Таким образом, исчезают 

крупные проекты, а предприятиями реализуются небольшие проекты по обогащению 

угля. На сегодняшний день завершено технико-экономическое обоснование строительства 

угольной обогатительной фабрики. Он планирует поддержать финансирование нового 

завода для реализации национальной программы по сокращению загрязнения воздуха. С 

внедрением технологии переработки сырого угля Таван Толгой содержание серы в угле 

увеличится на 0,85 процента. Ожидается, что зольность будет снижена до 18 процентов и 

будет введена в эксплуатацию в этом году. Кстати, Топливная компания «Таван Толгой» 

нацелена на расширение своей деятельности на базе месторождения Таван Толгой, 

используя собственные ресурсы и производя коксующийся уголь с добавленной 

стоимостью. 

5.33. При добыче тонны угля теряется один кубометр газа 

В нашей стране более 200 месторождений угля, 80 из которых разведаны и выявлены запасы 

угля более 170 миллиардов тонн. Из них 60 миллиардов - уголь, который выявлен в аймаках 

Умнугови, Гоби-Алтай, Ховд, Увс и Баян-Улгий. Эксперты считают, что в бассейне, 

имеющем запасы угля, есть достаточные запасы метана. Z.Tumurbaatar, который был 

старшим специалистом в Департаменте топлива политики и регулирования 

Министерства по  энергетике в то время: Монголия - страна, богатая углем. Он 

занимает 15-е место в мире по запасам угля. По оценкам ученых, запасы угля в Монголии 

составляют 150 миллиардов тонн, но недавние разведочные работы выявили еще 20 

миллиардов тонн. В результате запасы угля увеличились до 170 миллиардов тонн. В 

Монголии более 200 месторождений угля, 80 из которых разведаны. На этих 80 

месторождениях выявлено 170 миллиардов тонн угля. Месторождения Багануур, Шивее-

Овоо, Увдуг-Худаг, Тевшиин Гоби и озеро Цайдам содержат бурый уголь. Однако от 

южной части страны к западу в аймаках Умнугови, Гоби-Алтай, Ховд, Увс и Баян-Улгий 

выше распространение каменного угля и коксующегося угля. Газовая промышленность 
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должна развиваться вместе с этим огромным угольным ресурсом. В угольном пласте есть 

метан. Мы говорим о метане, но он похож на природный газ. Нас совершенно не волнует 

природный газ. Геологоразведочные работы в этом направлении не проводились. Поэтому 

ожидается активизация исследовательской работы. На некоторых угольных 

месторождениях проведены предварительные исследования и определены их 

запасы. Например, в западной части страны, в аймаках Увс, Баян-Улгий и Ховд, метановый 

газ из месторождений Хар Тарвагатай, Нурст Хотгор и Хушуут составляет 15 миллиардов 

кубометров. Сегодня мы не добываем, не производим и не используем этот газ. Это в 

точности то же самое, что и дорогой природный газ, который мы сегодня получаем от 

северного соседа. В России есть природный газ, который идет за нефтью из недр земли. Но 

метан, о котором я говорю, - это природный газ, который следует за углем. Чтобы 

интенсифицировать переработку природного газа, необходимо сотрудничать с 

иностранными специалистами и зарубежными организациями и как можно скорее начать 

эту работу. Тринадцать лет назад мы объяснили, что нашей стране необходимо расширять 

зарубежное сотрудничество на основе ее огромных природных ресурсов. 

Другими словами, природный газ добывается из нефтяного пласта, а метан извлекается из 

угольного пласта. Природный газ и метан похожи по своей природе. При добыче каменного 

угля из угольного пласта выделяется огромное количество метана. Метан составляет 60-95 

процентов газа, выбрасываемого из угольных пластов, а остальное - азот и углерод. Сегодня 

страны по всему миру не только добывают природный газ на своих нефтяных 

месторождениях для удовлетворения внутреннего спроса, но и экспортируют его, 

генерируя основную часть доходов своего бюджета. Однако наша страна находится в 

процессе разведки или экспорта природного газа из угольного пласта, и его запасы еще не 

определены. Согласно исследованию, проведенному Российским институтом Гидрошахта 

в 1950-1960 гг., Хар Тарвагатай, Хушуут, Метан оценивается в 15 миллиардов кубометров 

на трех месторождениях, включая Угольную депрессию. По оценкам экспертов, это 

примерно 21,5 миллиона тонн угля. К сожалению, наша страна выделяет метан при добыче 

угля. Подсчитано, что при добыче 1 тонны угля из земли в воздух выбрасывается около 1 

кубометра природного газа. Если предположить, что Монголия добывает и экспортирует 

около 4 миллионов тонн угля в год, она выбрасывает 4 миллиона кубометров природного 

газа в год. В денежном выражении это означает, что ежегодно в воздух выбрасывается 
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природного газа на сумму не менее 4 миллиардов долларов. Сегодня никто не знает, что 

природный газ на мировом рынке дорогой, а уголь дешевый. Другими словами, природный 

газ - не менее стратегическое сырье, чем уголь. 

Однако не секрет, что наша страна не добывает собственное сырье, а импортирует 

природный газ у северного соседа и использует его для хозяйственных нужд и 

транспорта. В 2008 году Министерство энергетики активизировало исследования по 

метану, чтобы остановить отток денежных средств после импорта природного газа. После 

определения запасов газа Минэнерго планировало построить комплекс 

газоперерабатывающих заводов и начать использовать его для внутренних нужд в 2015 

году. Ожидается, что метан будет использоваться не только для выработки энергии и тепла, 

но и для бытовых нужд и транспортировки через сжиженный нефтяной газ (СНГ). Канада, 

Россия, Китай, Австралия, США, Украина, Индия, Польша, Германия, Он изучал опыт 

Англии. Это связано с тем, что эти страны уже начали разработку запасов метана угольных 

пластов. Можно понять, что разведка метана на месторождении Таван Толгой была 

возобновлена в рамках этих работ. Ранее предполагалось, что месторождение содержит 20-

30 миллиардов кубометров метана по сравнению с Норвестом в 2009 году. Поэтому 

Эрденес Таван Толгой начал исследования метанового газа угольного пласта Таван Толгой 

в 2013 году в сотрудничестве с Korean Gas Corporation и местной буровой компанией 

Elgen. Korean Gas Corporation была выбрана в качестве партнера, потому что это 

крупнейшая государственная газовая компания в Корее. Государственные компании двух 

стран договорились работать вместе в течение длительного времени, пробурив несколько 

скважин и работая над подтверждением ранее оцененных запасов. Впоследствии, 1 июля 

2014 г., когда был утвержден пересмотренный Закон о нефти и была создана правовая среда, 

Эрденес Таван Толгой заключил контракт на разведку метана в угольных пластах с 

Управлением по нефти. Контракты на разведку - первые нетрадиционные нефтяные 

контракты. 

Согласно новой редакции Закона о нефти, контракт на разведку и добычу должен быть 

подписан после контракта на разведку. Помимо разведки метана на Таван Толгой, возникла 

необходимость в строительстве завода по его эксплуатации. Не секрет, что компания ввела 

в эксплуатацию небольшой опытный завод в Южной Корее, смонтировала его в 2014 году 
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и планировала использовать в 2015 году. По результатам эксперимента очевидно, что речь 

идет о крупном горно-обогатительном комбинате. Предполагается, что строительство 

завода потребует инвестиций в размере около 2–3 миллиардов долларов США. Две затраты 

на переработку метана и бурого угля Таван Толгой сильно различаются. Для извлечения 

метана из бурого угля используется большое количество горячей воды. В случае 

месторождения Таван Толгой, оно предназначено для отделения, обработки и 

использования газа, смешанного с водой, под угольным пластом. Поэтому говорят, что 

инвестиционные и эксплуатационные расходы на газ Таван Толгой дешевле бурого 

угля. Есть люди, которые думают, что, построив такой завод, они смогут окупить свои 

затраты в короткие сроки. Очень жаль, что такой метановый проект реализован, но его не 

было уже много лет. Однако, когда народный депутат, министр финансов Б.Джавхлан и 

другие официальные лица ознакомились с ходом реализации проектов и программ ООО 

«Эрдэнес-Монгол», снова появились слухи о метановых проектах. Настоящая встреча с 

инвесторами в связи с глобальной эпидемией и эмбарго, П. Ганхуу, бывший генеральный 

директор Erdenes-Mongol, сказал, что, несмотря на международные ограничения, работы по 

разведке метана в угольном пласте Таван Толгой компании Erdenes Methane 

продолжаются. В мае прошлого года Jade подписала соглашение с Jade Methane об 

инвестировании в разведку метана в угольных пластах. С тех пор группа «Таван Толгой» 

ведет геологоразведочные работы на участке месторождения Бор-Тег и представила отчет 

в Профессиональный совет по минералам. Сейчас готовимся к детальной разведке. договор 

на геологоразведочные работы. С тех пор группа «Таван Толгой» ведет геологоразведочные 

работы на участке месторождения Бор-Тег и представила отчет в Профессиональный совет 

по минералам. Сейчас готовимся к детальной разведке. договор на геологоразведочные 

работы. С тех пор группа «Таван Толгой» ведет геологоразведочные работы на участке 

месторождения Бор-Тег и представила отчет в Профессиональный совет по 

минералам. Сейчас готовимся к детальной разведке. 

5.34 Можно производить сжиженное топливо из угля. 

Поскольку нефть - это недра, ясно, что однажды она истощится. Но ученые размышляли о 

том, когда. По оценкам некоторых исследователей, мировые запасы нефти иссякнут через 

50 лет. В результате большинство стран мира уже ищут выход из нехватки нефти, которая 
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может возникнуть полвека спустя. Ученые выяснили, что лучший выход - извлекать 

сжиженный углеводородный газ из бурого угля. Существует несколько технологий 

извлечения сжиженного топлива из угля. Существуют такие технологии, как Pitcher Torpch, 

Bergium, Nas, SRC-1, 2, HH Coal и HRI. Технология газификации и конденсации угля для 

получения легкого углерода, который затем перегоняется с водородом для получения 

бензина и дизельного топлива, называется технологией Pitcher Torpch и 

Berggius. Цедендорж, ведущий профессор горных технологий, Школа горного дела, 

Университет науки и технологий: Стоит отметить, что во время Второй мировой войны 

немцы использовали эти две технологии для производства бензина несколько лет 

назад. Однако после войны мир отказался от технологии добычи топлива из угля из-за 

падения цен на нефть на мировых рынках. Но сейчас ситуация иная, и в последние годы 

цены на нефть резко выросли. Страны, не имеющие запасов нефти, сталкиваются с 

непростой задачей импорта дорогостоящего топлива из-за границы. В результате страны 

мира неизбежно возвращаются к технологии производства сжиженного топлива из угля, от 

которой когда-то отказались. Приведем один пример. Несколько лет назад сообщалось, что 

США, Китай и Южно-Африканская Республика производят сжиженный нефтяной газ из 

угля. Южноафриканская компания Sasol использует введенную в Германии технологию 

торпед Pitcher, в то время как Соединенные Штаты и Китай используют SSC-1, 2, 

разработанную Gulf Oil в 1960-х годах, и технологию Age, запатентованную Уилбурном 

Шредером в 1976 году. В США есть три завода по производству сжиженного нефтяного 

газа из угля, а в Китае - один. США, Китай и Южно-Африканская Республика используют 

эту технологию для производства около 750 литров бензина на тонну угля. 

В нашей стране давно начали сжижать уголь для получения топлива, бензина, газа и 

смазочных материалов. Например, химические исследования угля в Монголии проводятся 

с 1960-х годов в Академии наук, Национальном университете Монголии, Центральной 

геологической лаборатории, Научно-исследовательском и проектном институте 

Министерства топлива и энергетики и Национальном центре угля. Химическая 

технология. З. Тумурбаатар, старший специалист Департамента топливной 

политики и регулирования Министерства топлива и энергетики: Однако исследования 

по комплексной переработке, производству и использованию угля в 1970-1980 годах были 

очень интенсивными. При этом детальный анализ и исследования проводились более чем 
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на 10 месторождениях нашей страны. Например, угольные месторождения Багануур, 

Баянтеег, Тал Булаг, Увдуг Худаг, Шариин Гол, Чандган Тал и Таван 

Толгой. Одновременно с этих месторождений были взяты пробы и проведены исследования 

по извлечению нефти путем сжижения угля с использованием технологий сжижения и 

гидрогенизации. Гидрирование относится к химической реакции угля с образованием 

жидкого топлива. Эта работа была протестирована учеными в научных лабораториях 

Польши, Германии и России. В то время образцы угольных месторождений Увдуг-Худаг и 

Таль-Булаг можно было использовать в качестве жидкого топлива в экспериментах, 

проводимых российскими учеными. Выход жидкого топлива составил 85 процентов при 

гидрогенизации из коленного колодца. Поэтому, основываясь на этом предыдущем 

исследовании, эксперты Министерства топлива и энергетики считают, что уголь можно 

перерабатывать путем гидрогенизации для получения жидкого топлива. Однако 

переработка угля была приостановлена на некоторое время с 1990 года, когда общество 

изменилось, а экономика страны пришла в упадок. Однако с 2003 года много говорят об 

угольной переработке. Впоследствии, в 2006 году, угольная программа была разработана и 

представлена в парламент при поддержке правительства. Другими словами, возобновлен 

процесс окончательной переработки и внедрения технологии угля в нефть. Поэтому, 

основываясь на этом предыдущем исследовании, эксперты Министерства топлива и 

энергетики считают, что уголь можно перерабатывать путем гидрогенизации для получения 

жидкого топлива. Однако переработка угля была приостановлена на некоторое время с 1990 

года, когда общество изменилось, а экономика страны пришла в упадок. Однако с 2003 года 

много говорят об угольной переработке. Впоследствии, в 2006 году, угольная программа 

была разработана и представлена в парламент при поддержке правительства. Другими 

словами, возобновился вопрос окончательной переработки и внедрения технологии «уголь-

нефть». Поэтому, основываясь на этом предыдущем исследовании, эксперты Министерства 

топлива и энергетики считают, что уголь можно перерабатывать путем гидрогенизации для 

получения жидкого топлива. Однако переработка угля была приостановлена на некоторое 

время с 1990 года, когда общество изменилось, а экономика страны пришла в 

упадок. Однако с 2003 года много говорят об угольной переработке. Впоследствии, в 2006 

году, угольная программа была разработана и представлена в парламент при поддержке 

правительства. Другими словами, возобновился вопрос окончательной переработки и 
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внедрения технологии «уголь-нефть». Переработка угля приостановлена на некоторое 

время из-за сложной экономической ситуации в стране. Однако с 2003 года много говорится 

об угольной переработке. Впоследствии, в 2006 году, угольная программа была разработана 

и представлена в парламент при поддержке правительства. Другими словами, возобновился 

вопрос окончательной переработки и внедрения технологии «уголь-нефть». Переработка 

угля приостановлена на некоторое время из-за сложной экономической ситуации в 

стране. Однако с 2003 года много говорят об угольной переработке. Впоследствии, в 2006 

году, угольная программа была разработана и представлена в парламент при поддержке 

правительства. Другими словами, возобновился вопрос окончательной переработки и 

внедрения технологии «уголь-нефть».  

З. Тумурбаатар, старший специалист Департамента топливной политики и 

регулирования Министерства топлива и энергетики:  Во-первых, если  Монголия будет 

производить жидкое топливо из угля, цена на нефть, добываемую внутри страны, 

снизится. Во-вторых, если  мы будем производить большое количество сжиженного 

топлива из угля, мы сможем удовлетворить спрос на нефть на внешних рынках. В 

третьих При добыче нефти можно производить широкий спектр продуктов на масляной 

основе. Другими словами, импортные химикаты производятся внутри страны. Он также 

будет экспортироваться на зарубежные рынки. Это очень важно. Примерно в 2008 году в 

Монголию пришла крупная американская компания. Встреча была организована 

Министерством топлива и энергетики Монголии и компаниями Совета Metal Invest. На 

встрече американская компания представила свои проекты. Это был проект по сжижению 

угля и добыче нефти, в основном из США и других стран. Например, американцы заявили, 

что реализуют проект по добыче 20 баррелей нефти и угля в день в Ордосе. В американской 

компании есть ученые, которые 40 лет работали над добычей нефти из угля. Это была одна 

из таких компаний, продвигавших последние научные достижения. Давайте инвестируем в 

Монголию. Несколько лет назад говорили о возможности разжижения угля в вашей 

стране. В любом случае Департамент топливной политики и координации Минтопэнерго 

введет в эксплуатацию первую очередь завода по сжижению газа к 2014 году. Это будет 

стоить 4-5 миллиардов долларов. Согласно акциям, помимо вышеупомянутой 

американской компании, многие компании были заинтересованы в инвестировании в 2008 

году. Тогда позже долларов потребуются. Согласно акциям, помимо вышеупомянутой 
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американской компании, многие компании были заинтересованы в инвестировании в 2008 

году. Тогда позже долларов потребуются. Согласно акциям, помимо вышеупомянутой 

американской компании, многие компании были заинтересованы в инвестировании в 2008 

году. Тогда позже Раднаасурен, специалист Департамента топливной политики и 

регулирования Министерства минеральных ресурсов и энергетики  : В настоящее время 

изучается вопрос переработки угля для производства бензина. Было время, когда говорили, 

что закончено большое технико-экономическое обоснование. 

Как упоминалось выше, с россиянами начата исследовательская работа по производству 

сжиженного топлива из угля. Позже французская компания Accens заказала технико-

экономическое обоснование для завода по сжижению угля за 200 000 долларов. Однако 

строить завод по производству сжиженного угольного топлива пока рано. Помимо 

отсутствия финансирования, отраслевые министерства заявляют, что необходимо 

подробное технико-экономическое обоснование. В нашей стране завершены 

геологоразведочные работы на 80 угольных месторождениях. Геологоразведочные работы 

выявили 162 млрд тонн запасов угля, из которых 10 млрд тонн составляют бурый уголь. В 

этом смысле считается, что в нашей стране достаточно сырья для сжижения угля для 

производства топлива. Кстати, Как уже упоминалось выше, исследования сжиженного 

топлива из угля проводились на степном угольном месторождении Чандган. Несколько лет 

назад компания Defiz Mining, монгольская дочерняя компания Vale, получила лицензию на 

разведку в сумах Чандган Тал, Бурен и Джаргалтхаан Хэнтийского аймака. С 2005 года 

гидрогеологическое и геофизическое картирование лицензионного участка и бурение на 

глубине 5 000 метров привели к открытию 3 миллиардов тонн запасов энергетического 

угля. Это предварительно изученный ресурс. Управление минеральных ресурсов и нефти 

заявляет, что у него может быть больше запасов. Стратегическое месторождение - это 

месторождение, которое может производить более 5 процентов ВВП Монголии. В этом 

смысле эксперты тогда говорили, что месторождение энергетического угля мощностью 3 

млрд. Тонн, обнаруженное в степи Чандган провинции Хентий, может быть 

стратегическим. В нашей стране много месторождений с достаточно большими запасами 

для производства такой энергии и жидкого топлива. 

ГЛАВА 6 Проект нефтеперерабатывающего завода и газопровода 
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6.1 Нефтяное месторождение открыто в Зуунбаяне и начало удовлетворять 

внутренний спрос 

Наша страна не занимается переработкой нефти внутри страны. Но есть запасы нефти. Во-

первых, в 1931 году американский геолог Д. Теннер выдвинул гипотезу о возможности 

появления нефти в Монголии. Основываясь на этой гипотезе, в 1940 году монгольский 

геолог Дж. Дугерсурен и русский исследователь У. С. Джебуловский открыли нефтяное 

месторождение в Зуунбаяне, провинция Дорногови. Затем, в конце 1940-х годов, группа 

российских геологоразведчиков Ю.С. Жебуловского пробурила первую нефтяную 

разведочную скважину в Зуунбаянской впадине в провинции Дорногови. Говорят, что в 

этой скважине было обнаружено до 1 тонны нефти в сутки. Поэтому для интенсификации 

геологоразведочных работ в 1949 году был создан Монгольский нефтяной консорциум при 

финансировании тогдашнего Советского Союза. Mongolian Petroleum Consolidation 

интенсифицирует разведку месторождения Зуунбаян Цагаан Элс 6, По оценкам, его запасы 

нефти составляют 2 миллиона тонн. Консорциум ввел в эксплуатацию скважину в 1950 году 

производительностью 400 000 баррелей в год. В 1951 году на Зуунбаянском месторождении 

построен и введен в эксплуатацию завод мощностью 55-60 тысяч тонн нефти в год. Это 

историческое событие, открывшее монголам возможность добывать нефть у себя на 

родине. В период с 1951 по 1969 год на месторождении было добыто 3,8 миллиона баррелей 

нефти и поставлялось топливо в восточные провинции. Нефть Зуунбаяна была с высоким 

содержанием парафина и густой, поэтому сырье, добытое на месторождении, было 

смешано с нефтью, импортируемой из северного соседа, для производства 

нефти. Источники сообщают, что в прошлом было добыто 7 миллионов баррелей 

нефти. Они отмечают, что это обеспечивало более 20 процентов потребностей Монголии в 

нефти. Хотя наша страна добывала и перерабатывала часть нефти на этом месторождении 

и удовлетворяла определенный процент внутреннего спроса, завод Зуунбаян был закрыт из-

за сокращения запасов. Например, добыча нефти на Зуунбаяне резко сократилась с 1956 

года. С тех пор стоимость отечественной нефти в несколько раз выше, чем 

импортной. Например, в 1968 году добыча одной тонны нефти внутри страны стоила 600 

тугриков, в то время как покупка одной тонны нефти у нашего северного соседа стоила 264 

тугриков. В то время были открыты крупные месторождения нефти в Сибири, Россия. Из-

за низкой цены на нефть на мировом рынке было решено, что лучше импортировать 
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топливо у северного соседа, чем перерабатывать нефть внутри страны, поэтому было 

решено закрыть завод. В связи с этим в 1969 году добыча нефти на Зуунбаянском 

месторождении была полностью остановлена. В то время нефть разведывалась не только в 

Зуунбаяне, но и не в Зуунбаяне, но полезных ископаемых обнаружено не было. Поэтому в 

1963 году разведка нефти прекратилась, и наша страна временно отказалась от добычи 

топлива.  

6.2 Возобновление разведки месторождений и подписание соглашения о разделе 

продукции 

Разведка нефти была приостановлена более чем на 30 лет, но возобновлена в 1992 году. В 

частности, тогда наша страна объявила международный тендер на выбор 22 перспективных 

месторождений нефти и привлечение инвестиций. В 1993 году Монгольское нефтяное бюро 

в партнерстве с Nescor Energy из США учредило акционерное общество Bayan Oil для 

разведки Зуунбаян. Однако работы были остановлены из-за плохих инвестиционных 

возможностей. На тот момент British Petroleum подсчитала, что запасы нефти в Монголии 

могут составлять 6 миллиардов баррелей. Вот почему они предложили ему стать 

совладельцем, если они исследуют и найдут нефть. Однако тогда наша страна не приняла 

это предложение. Позже он подписал контракты с другими компаниями. Например, Первое 

соглашение о разведке с участием иностранных нефтяных компаний было подписано 19 

апреля 1991 года. Первое соглашение о разделе продукции было подписано с Petro China 

Daqing Tamsag 6 апреля 1993 года в 19-м районе Тосон-Уул, провинция 

Дорнод. Следующее соглашение о разделе продукции было подписано 11 декабря 1995 года 

с Petro China Daqing Tamsag на площади Тамсаг 21, провинция Дорнод. Это положило 

начало геологоразведочным работам в бассейне Тамсаг. Следующее соглашение о разделе 

продукции было подписано с монгольской компанией Dongsheng Oil 24 января 1997 года в 

бассейне Зуунбаян. Вот почему эта территория называется зоной раздела продукции 1997 

года. Позже это число увеличилось. По состоянию на 2 декабря 2009 г. 

иностранные, Девять местных компаний подписали с правительством соглашения о разделе 

продукции для сотрудничества в нефтяном секторе. По состоянию на 10 августа 2010 г. 12 

иностранных и отечественных компаний подписали соглашения о разделе продукции для 

разведки нефти в Монголии. Изначально в нашей стране было пробурено 22 нефтяных 
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разведочных месторождения, в 2001 году мы пробурили 2 разведочных месторождения, а в 

2007 году мы пробурили еще 3 месторождения. Вскоре 10-е месторождение нефти было 

разделено на северное и южное. Кроме того, Цагаан Эльс, 13-й район разведки нефти, и 

части Зуун-Баян, 14-й район, были определены как зона раздела продукции 1997 года. В 

результате по состоянию на 8 июня 2013 года в нашей стране насчитывалось 30 

разведочных месторождений. Из них 21 область - иностранная, Шестнадцать местных 

компаний подписали соглашения о разделе продукции, одно месторождение было 

прекращено, а 17 месторождений разведаны на предмет нефти. Поэтому разведано 18 

месторождений. На сегодняшний день из 32 перспективных участков разведки нефти по 

всей стране 21 подрядчик подписал соглашения о разделе продукции с 25 участками и 

работает с государством. Несколько простых соглашений о совместном использовании 

продуктов. Если иностранные и отечественные компании будут проводить разведку на свои 

собственные средства и будет обнаружена нефть, правительству Монголии будет 

принадлежать 51 процент, а остальная часть будет принадлежать им. На сегодняшний день 

из 32 перспективных участков разведки нефти по всей стране 21 подрядчик подписал 

соглашения о разделе продукции с 25 участками и работает с государством. Несколько 

простых соглашений о совместном использовании продуктов. Если иностранные и 

отечественные компании будут проводить разведку на свои собственные средства и будет 

обнаружена нефть, правительству Монголии будет принадлежать 51 процент, а остальная 

часть будет принадлежать им. На сегодняшний день из 32 перспективных участков 

разведки нефти по всей стране 21 подрядчик подписал соглашения о разделе продукции с 

25 участками и работает с государством. Несколько простых соглашений о совместном 

использовании продуктов. Если иностранные и отечественные компании будут проводить 

разведку на свои собственные средства и будет обнаружена нефть, правительству 

Монголии будет принадлежать 51 процент, а остальная часть будет принадлежать им.  

 

6.3. Каким образом монгольские компании Petro China Daqing Tamsag и Dongsheng 

начали поиск нефти? 

Запасы этих трех месторождений разведки нефти были окончательно 

определены. Например, завершены работы по освоению запасов Тосон-Уул, Тамсаг и 97-го 
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участка раздела продукции. Petro China Daqing Tamsag выявила 19 нефтяных 

месторождений в аймаке Дорнод, в том числе Тосон-Уул и 21 нефтяное месторождение в 

бассейне Тамсаг. Монгольская нефтяная компания Dongsheng определила запасы бывшего 

месторождения Зуунбаян в аймаке Дорногови и зоны раздела продукции на текущие 97 

лет. О компании Petro China Daqing Tamsag: В августе 2005 года Daqing Oil Field Limited, 

государственная дочерняя компания Китайской национальной нефтяной корпорации, 

передала Soko International свои права на соглашение о разделе продукции в 19, 21 и 22 

бассейнах Тамсага. В результате была создана Petro China Daqing Tamsag, компания со 

100% китайскими инвестициями. Таким образом, компания приступила к поиску нефти на 

месторождениях Тосон-Уул 19 и Тамсаг 21, расположенных на реке Халх и в суммах Матад 

аймака Дорнод, определила их запасы и перешла к добыче. Что касается  монгольской 

нефтяной компании Dongsheng: Правительство Монголии впервые заключило 

соглашение о разделе продукции с австралийской компанией Rock Oil Gobi в отношении 

месторождения Зуунбаян. Компания согласилась работать с Dongsheng Jinggong Petroleum 

Development Group Stoke, дочерней компанией Night Oil Bureau китайской провинции 

Шаньдун. С тех пор китайская компания Dongsheng занимается разведкой месторождения 

Зуунбаян вместо австралийского месторождения Rock Oil Gobi. Например, китайская 

компания Dongsheng Jinggun Petroleum Development Group Stoke передала права и 

обязанности Соглашения о разделе продукции, утвержденного правительством Монголии 

19 февраля 1997 г. № 47, австралийской компании Rock Oil Gobi. В результате была создана 

Монгольская нефтяная компания Dongsheng. Разведка нефти началась на участке раздела 

продукции 1997 года в аймаке Дорногови. Сегодня компания добывает и экспортирует 

нефть с месторождения. 

 

6.4. Доказанные запасы нефти Монголии составляют 332 миллиона тонн. 

Геологоразведочные работы Petro China Daqing Tamsag на 19 месторождениях в бассейне 

Тамсаг аймака Дорнод были завершены в конце 2009 года. Enkhbayar, затем глава 

Подрядного и Exploration Департамент по  нефтяному Authority : После того , 

как разведочные работы завершены, идентифицированные запасы нефти должны быть 

переданы. Согласно сообщению, Petro China Daqing Tamsag передала запасы 19-го блока 
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бассейна Тамсаг. 27 февраля 2010  г. бывший глава нефтяного управления Амарсайхан 

сказал: Совет по минералам Монголии официально подтвердил наличие более 119 

миллионов тонн нефти в бассейне Тамсаг и зарегистрировал его запасы. Этот ресурс 

обнаружен на участках 19 и 24 бассейна Тамсаг. На этот раз были подтверждены запасы 

бассейна Тамсаг, а в июне 2010 года было объявлено, что запасы нефтяного месторождения 

Зуунбаян будут гарантированы. Это связано с тем, что геологоразведочные работы, 

проводимые компанией Dongsheng Mongolian Oil Company на месторождении Зуунбаян 

Цагаан Элс, должны были быть завершены в июне 2010 года. Компания также вовремя 

завершила разведку и представила отчет о ресурсах в соответствующие органы. В то 

время  земельные сделки Демберельские соглашения о разделе добычи нефти, 

производственный офис, воскресенье: Монгольская компания Dongsheng Oil провела 

разведку месторождения Цагаан Элс в Зуунбаяне, выявила 113 миллионов баррелей 

доказанных запасов нефти и представила их в Управление по нефти. Эти запасы 

обсуждались на Нефтяном техническом совете. В настоящее время Совет специалистов по 

минеральным ресурсам Монголии еще не получил его. Совет обсудил запасы в августе 2010 

года и пояснил, что они будут зарегистрированы в Едином нефтяном фонде Монголии. Они 

также сообщили, что в ближайшее время будут определены запасы 21-го бассейна реки 

Тамсаг. Вскоре были официально определены запасы: в общей сложности 332 миллиона 

тонн доказанных запасов нефти и 43 миллиона тонн доказанных запасов. То есть запасы 

нефти в нашей стране составляют 1,5 миллиарда баррелей. Помимо выявленных 

ресурсов, Эксперты говорят, что есть много месторождений, которые могут иметь 

огромные запасы нефти. Одним из доказательств этого является то, что в бассейне Тамсаг 

провинции Дорнод с 1995 по 2004 год SOCO International пробурила 31 скважину на трех 

месторождениях, Тосон-Уул, Тамсаг и Буир, и 71 процент из них оказались нефтяными. В 

период с 2005 по 2007 год Petro China Daqing Tamsag пробурила в этом районе 157 окон, 92 

процента из которых были нефтяными. В бассейне Дорногови американская компания 

Nescor Energy и австралийская компания Rock Oil Gobi в 1994–1997 годах пробурили семь 

скважин на месторождении Зуунбаянские белые пески, в трех из которых была обнаружена 

нефть. С 2002 года компания Dongshin Gazryn Tos Mongol ведет бурение на месторождении, 

большая часть которого, как было установлено, содержит нефть. Другими словами, С 1994 

года в бассейне Тамсаг Дорнод аймаг и в Зуунбаянском бассейне Дорноговского аймага 
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было пробурено 235 скважин, из которых 209 оказались нефтесодержащими. Это 

значительно выше, чем в среднем в мире. В 2000 году в мире было пробурено в среднем 16 

скважин, одна из которых нефтесодержащая. Однако эксперты считают, что в будущем 

будут выявлены большие запасы нефти, поскольку большая часть нашей нефти добывается 

в нашей стране. 

6.5 Начат экспорт нефти из бассейнов Зуунбаян и Тамсаг. 

Сколько нефти Dongsheng, китайская компания, находящаяся в полной собственности, 

ежегодно добывает и экспортирует? Депутат парламента от аймака Дорногови Дж. 

Бацуури ответил на этот вопрос  : Монголия учредила Нефтяное управление в 1990 году и 

активно занимается разведкой и добычей нефти, которая является важным стратегическим 

сырьем для мира. В Зуунбаяне есть месторождение Цагаан Элс, которое использовалось в 

1950-1960 годах. На основании этого китайская компания Dongsheng подписала 

соглашение о разделе продукции с правительством и начала добычу в 2008 году после 

шести лет непрерывных геологоразведочных работ. Мелкомасштабная добыча ведется на 

опытной основе, а ее продукция экспортируется в Китай. Согласно соглашению о разделе 

продукции, мы платим в наш бюджет плату за разведку и добычу. Вокруг Зуунбаянского 

нефтяного бассейна были заключены контракты на многие разведочные площади. В 2009 

году монгольские, китайские и швейцарские компании ответили, что подписали 

соглашение и начали разведку. Кроме того, Petro China Daqing Tamsag производит и 

экспортирует нефть с месторождений 19, 20, 21 и 22 в бассейне Тамсаг аймака Дорнод. В 

то время Болормаа, специалист, Соглашение о разделе продукции, Производственный 

отдел, Нефтяное управление: По состоянию на 2 декабря 2009 года две компании 

занимались добычей и экспортом нефти в Монголии. Petro China Daqing Tamsag добывает 

нефть на месторождении Тосон Уул в аймаке Дорнод, Блок 19, а Donshin Petroleum 

добывает нефть в бассейне Зуунбаян. Нынешняя компания PetroChina Daqing Tamsag 

произвела 789 000 баррелей нефти в 2009 году и экспортировала 781 000 

баррелей. Dongsheng добыла 303 000 тонн нефти и экспортировала 305 000 

баррелей. Причина в том, что в 2008 году компания Dongshin добывала нефть, но не 

экспортировала ее. Остальная часть 2008 года была экспортирована в 2009 году. В 2008 

году Специализированное инспекционное агентство проинспектировало Dongshin и 
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обнаружило, что некоторые из его объектов вышли из строя и в них хранилась нефть. Это 

означает, что баланс 2008 года был пополнен и экспортирован в 2009 году. Согласно 

утвержденной в 2009 году программе, PetroChina должна добыть 1,35 миллиона баррелей 

нефти. В 2009 году Dongsheng заявила, что планирует экспортировать 486 000 баррелей 

нефти. В то время средняя цена барреля нефти на мировом рынке составляла около 77 

долларов. Это означает, что Petro China Daqing Tamsag добыла и экспортировала из 

Монголии нефти на 60 миллионов долларов в 2009 году, а Dongshin Petroleum Mongolia 

произвела и экспортировала из Монголии нефти на 24 миллиона долларов. По сути, они 

добыли нефти в бассейнах Тосон-Уул и Зуун-Баян на общую сумму 84 миллиона долларов 

и экспортировали ее южному соседу. Если перевести его в тугрики по тогдашнему курсу, 

получится 123 миллиарда тугриков. Амарсайхан, бывший глава нефтяного 

управления:  В то время он сказал, что за нефть, добытую и экспортированную в 2009 году, 

нужно заплатить 39 миллиардов тугриков. В 2009 году из-за снижения цен на нефть на 

мировых рынках цены на их экспорт упали, а прибыль упала. В результате платежи в 

монгольский бюджет снизились. Наша страна не тратит ни одного буксира на разведку 

нефти. Иностранные и отечественные компании вносят 51 процент своей нефтяной 

прибыли в государственный бюджет. Так  Лэнд бывший глава отдела нефтедобычи и 

разведки Джамсран: До 2012 года монгольские компании PetroChina Daqing Tamsag и 

Dongshin Oil добыли и экспортировали 1,9 млн тонн нефти из своих доказанных запасов. В 

результате 41,3 млн тонн запасов нефти осталось освоить. За первые четыре месяца 2013 

года было экспортировано 184 тысячи тонн или 1,4 миллиона баррелей. Бадамцецег, 

бывший руководитель отдела макроэкономических исследований Национального 

статистического управления: Это на 300 000 баррелей больше, чем за аналогичный 

период прошлого года. К концу 2013 года обе компании планируют экспортировать 

дополнительно 476 000 тонн или 3,6 миллиона баррелей нефти. Пока в нашей стране не 

появится нефтеперерабатывающий завод, монгольские компании Petro China Daqing 

Tamsag и Dongshin договорились с правительством об экспорте своей продукции. Согласно 

этому, две компании планировали экспортировать в 2013 году 660 тысяч тонн или 5 

миллионов баррелей нефти. Компания планировала продавать свою продукцию на 

Сингапурской и Лондонской товарных биржах. Например, 19 месторождений в аймаке 

Дорнод, Тосон Уул, Планировалось продавать продукцию из бассейна Тамсаг площадью 21 
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га сорт Дацин-33, который продается на Сингапурской фондовой бирже. Однако нефть, 

добываемую на 97-летнем участке раздела продукции в аймаке Дорногови, планировалось 

продавать по цене нефти марки Brent, которая продается на Лондонской фондовой бирже. 

6.6 Импортированное топливо Mongol-93 с НПЗ Хух-Хото 

Таким образом, мы поставляем нашу продукцию южному соседу по рыночным ценам. Его 

перерабатывали на нефтеперерабатывающем заводе China Oil или CNPC в Хух-Хото, и 

конечный продукт был повторно импортирован под названием Mongol-93. Другими 

словами, реформистское правительство подписало соглашение с китайской China Oil об 

экспорте, переработке и реимпорте нефти своему южному соседу. В апреле 2013 года 

компании Shunkhlai, Nick и Magnai Trade представили на внутреннем рынке топливо 

Mongol-93, произведенное на НПЗ Хух-Хото. Он начал продавать его в июне 2013 года 

через свои заправочные станции в Дархане, Эрденете и Улан-Баторе. Его начали продавать 

на 26 автозаправочных станциях в Улан-Баторе. Позже он был расширен до 46 торговых 

точек в столице и в сельской местности. Топливо "Монгол-93", перерабатываемое на НПЗ 

Хух-Хото, соответствует стандарту Евро-3. Это означает, что бензин Монгол-93 по 

качеству лучше импортируемого из России топлива. Официальные лица тогда заявили, что 

цена на топливо на 100-170 долларов за тонну ниже, чем у северного соседа. Добавив 

затраты на переработку и транспортировку к цене экспортируемой нефти, обе стороны 

установили цену на импортируемое топливо Монгол-93. Это доказывает, что топливо, 

импортируемое из Китая, намного дешевле, чем топливо, импортируемое из российской 

«Роснефти». Однако на тот момент литр бензина Монгол-93 продавался на внутреннем 

рынке за 1670 тугриков. Удивительно, но оно было относительно дешевле, чем у 

«Роснефти», но продавалось по той же цене, что и топливо у «Роснефти». Это, конечно, 

поднимает вопрос, почему на внутреннем рынке не падает цена на бензин Монгол-

93. Несколько лет назад официальные лица объяснили, что это невозможно из-за низких 

поставок нефти из южного соседа. Таким образом, стоит отметить, что розничный налог на 

импорт топлива был снижен, а цена на топливо Монгол-93 на внутреннем рынке была 

снижена на 50 MNT до 1620 MNT. В то время Несколько лет назад официальные лица 

объяснили, что это невозможно из-за низких поставок нефти из южного соседа. Таким 

образом, стоит отметить, что розничный налог на импорт топлива был снижен, а цена на 
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топливо Монгол-93 на внутреннем рынке была снижена на 50 MNT до 1620 MNT. В то 

время Несколько лет назад официальные лица объяснили, что это невозможно из-за низких 

поставок нефти из южного соседа. Таким образом, стоит отметить, что розничный налог на 

импорт топлива был снижен, а цена на топливо Монгол-93 на внутреннем рынке была 

снижена на 50 MNT до 1620 MNT. В то время Бывший глава нефтяного управления 

Ulziiburen: Первоначально была достигнута договоренность об импорте 10 тысяч тонн 

топлива в месяц из Китая. Однако в апреле 2013 года было импортировано 2 100 тонн, а в 

мае - 4 100 тонн. Однако в июне 2013 года импорт 6000 тонн топлива Монгол-93 обеспечит 

25 процентов внутреннего потребления бензина А-92. По оценкам, Монголия импортирует 

70 000 тонн нефтепродуктов в месяц. По оценкам, в прошлом импортное топливо Монгол-

93 составляло более 10 процентов от общего внутреннего потребления. Официальные лица 

заявили, что если расширение перевалки Замын-Ууд будет завершено, то к сентябрю 2013 

года можно будет удвоить импорт топлива из Китая из China Oil до 20 000 тонн. Так нефть, 

добываемая из Монголии, перерабатывалась у южного соседа и возвращалась на 

родину. Тем не менее, стоит отметить, что в нашей стране небольшой процент продукции 

экспортировался южному соседу в качестве конечного продукта. Перерабатывающий завод 

Хух-Хото производит прозрачные продукты с выходом 80 процентов. По оценкам, в 2013 

году планировалось экспортировать 660 тысяч тонн нефти и 528 тысяч тонн топлива. Если 

предположить, что из Китая будет импортироваться 20 000 тонн топлива в месяц, то в год 

будет импортироваться только 240 000 тонн. В этом смысле импортируемое из Китая 

топливо и экспортируемые нефтепродукты могут никуда не дойти. Наша страна 

возобновила разведку нефти с 1992 года и создала запасы более 20 лет. Однако раньше 

Монголия-93 поставляла сырье своему южному соседу и импортировала продукцию с 

добавленной стоимостью. Что, если мы в конечном итоге экспортируем наши запасы нефти 

нашему южному соседу под видом отсутствия завода? Однако стоит упомянуть, что тогда 

возник вопрос, что было бы, если бы нам пришлось импортировать нефть с зарубежных 

рынков по высокой цене после того, как у нас был завод. 

6.7 Убытки импортеров были покрыты за счет государственного бюджета. 

Россия повысила экспортную пошлину на нефть на 9-23% за тонну. За счет этого цена на 

топливо на внутреннем рынке вырастет на 133–137 тугриков за литр. Правительство 
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немедленно заключило соглашения с более чем 10 импортерами нефти, чтобы 

предотвратить рост цен на топливо на внутреннем рынке. «Роснефть» подписала 

соглашение о сотрудничестве, чтобы не повышать цены на бензин на внутреннем рынке, 

несмотря на то, что импортеры нефти покупают топливо по высоким ценам. Однако тогда 

убытки импортеров топлива покрыло государство. Приведем один пример: правительство 

сообщило об общих убытках импортеров нефти в размере 12,3 миллиарда тугриков с 

декабря 2007 года по февраль 2008 года. Однако с 15 февраля по 15 марта 2008 г. 

правительство посчитало невозможным выплатить компенсацию импортерам 

нефти. Кроме того, 7,9 млрд. Тугриков должны были быть возмещены из государственного 

бюджета за дефицит розничных цен в апреле и мае 2008 года. Минфин предоставил всего 

3,5 млрд тугриков, поэтому импортеры топлива подняли цены на бензин. Например, в марте 

2008 года цена на топливо была увеличена на 165-200 тугриков, 8 августа - на 150-200 

тугриков, а 20 августа - на 250-290 тугриков. Это было 30 сентября 2008 г. 9 миллиардов 

тугриков должны были быть возмещены из государственного бюджета. Минфин 

предоставил всего 3,5 млрд тугриков, поэтому импортеры топлива подняли цены на 

бензин. Например, в марте 2008 года цена на топливо была увеличена на 165-200 тугриков, 

8 августа - на 150-200 тугриков, а 20 августа - на 250-290 тугриков. По этой причине 30 

сентября 2008 г. в то время 9 миллиардов тугриков должны были быть возмещены из 

государственного бюджета. Минфин предоставил всего 3,5 млрд тугриков, поэтому 

импортеры топлива подняли цены на бензин. Например, в марте 2008 года цена на топливо 

была увеличена на 165-200 тугриков, 8 августа - на 150-200 тугриков, а 20 августа - на 250-

290 тугриков. По этой причине 30 сентября 2008 г. в то время Энхчимег, глава 

Нефтегазовой ассоциации: Компании-импортеры нефти поддерживали стабильные цены 

с марта по июль 2008 года. Причина в том, что за это время цена на импортную продукцию 

выросла на 40 процентов. Тем временем правительство обнуло свой налог на импорт, 

обнуло акцизный налог и обнуло свой НДС на импорт. Он пообещал выплатить разницу в 

7,9 млрд тугриков. Он также обещает нулевой НДС с продаж. В результате внутренние 

цены на топливо не выросли на 40 процентов. Все снова в норме. Обнуление налогов имело 

небольшой эффект. Вот почему у нас был относительно хороший проигрыш. Однако 

убыток в размере 7,9 млрд тугриков не был оплачен полностью. Из этой суммы было 

освоено 3,5 миллиарда тугриков, а 4,4 миллиарда тугриков не были выплачены. По НДС 5 
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процентов в июне, В июле и августе он должен был быть нулевым, но на самом деле этого 

не произошло. Тогда в августе НДС останется на уровне 10 процентов. Также решено 

возместить НДС на бензин, проданный в июне, июле и августе. Следовательно, компании-

импортеры нефти должны сначала платить НДС. Во-вторых, необходимо было 

компенсировать предыдущие убытки. Предполагается, что стоимость литра топлива 

вырастет на 310–350 тугриков. Наша компания рассчитывала и постепенно увеличивала 

цену. Причины повышения цен были расследованы Управлением по недобросовестной 

конкуренции. Проверка показала, что рост цен реальный, а не инфляция. Во-вторых, 

считается, что однажды компании-импортеры нефти сговорились и повысили 

цены. Однажды его обвинили в увеличении цены на свой продукт на такую же сумму. Мы 

не согласны с тем, что однажды мы повысили цену на такую же сумму. С самого начала 

государство установило налог, а вы удерживаете цену в буксирах. Налог нулевой, вы 

сохраняете цену. Например, если они понесут убытки, они могут увеличить 

цену. Невозможно оплатить ваши убытки на последнем ценовом комитете. Также будет 

возвращен предыдущий НДС. В интервью он сказал, что поднял цены на топливо на 

внутреннем рынке из-за либерализации цен. В то время причины повышения цен были 

изучены инспекционной группой, и некоторые компании, импортирующие нефтепродукты, 

смогли одновременно поднять цены на свою продукцию от имени Нефтяной 

ассоциации. Увеличение такой же суммы считается доказательством взаимно 

согласованной цены, позволяющей избежать честной конкуренции друг с другом. Поэтому 

тогда было принято решение о наложении штрафа в размере 250 тысяч тугриков на 5 

компаний. Однако было установлено, что повышение цены на товар реалистично и нет 

оснований полагать, что цена была завышена с целью получения прибыли. Что касается 

налогов Статья 4 Постановления Правительства № 282 от 9 июля 2008 г .: С 11 июня 

по 15 июля 2008 года импортеры топлива будут освобождены от акциза на ввозимые и 

проданные бензин и дизельное топливо, а налог на добавленную стоимость будет снижен 

до 5 процентов. Акцизы, таможенные пошлины и таможенный НДС будут отменены с 15 

июля. Неясно, освобождает ли решение правительства импортеров топлива от 

НДС. Однако импортеры топлива понимали, что это освобождено от налога с 

продаж. Поэтому импортеры объяснили, что они продавали свои нефтепродукты без НДС 

с продаж. Однако Минфин освобожден только от налога на добавленную стоимость на 
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импорт. Из-за разницы во мнениях между Минфином и импортерами нефти было много 

споров.  

6.8 Начат импорт топлива из других источников, таких как корейская SK. 

Россия обновляет размер ежемесячной экспортной пошлины на нефтепродукты. В то же 

время, если цена на нефть марки Urals, основной экспортный товар России, вырастет на 

мировом рынке, она увеличит экспортную пошлину. Однако, если цена на нефть марки 

Urals в конкретный месяц упадет, экспортная пошлина будет снижена. Экспортеры топлива 

считают, что если цена на нефть марки Urals вырастет, они будут прибыльными, и они 

увеличат приграничный налог на нефть, чтобы получить часть доходов в госбюджет за счет 

своей прибыли. Однако он поддержал своих производителей, снизив пограничные налоги, 

полагая, что, если цена на нефть марки Urals упадет, экспортеры нефти останутся в 

убытке. Расход топлива в нашей стране растет год от года. Например, в 1998 году с внешних 

рынков было импортировано 412 тысяч тонн нефти, в 2006 году - 607 тысяч тонн. По 

состоянию на 30 сентября 2008 года в нашу страну из-за рубежа импортировано 639 тыс. 

Тонн нефтепродуктов. По оценкам, на 9 апреля 2010 года Монголия потребляет 800 000 

тонн нефтепродуктов в год. По состоянию на 10 ноября 2012 года это число увеличилось, и 

наша страна потребляла 1,2 миллиона тонн нефтепродуктов в год. В то время около 8% его 

было импортировано из Китая и Казахстана, а остальное - из российской «Роснефти». Хотя 

Китай и Казахстан имеют контракты на импорт топлива, транспортные расходы высоки из-

за их географического положения. Импортеры ввозят большую часть своего сырья с 

ангарского завода Роснефти через северную границу. Это связано с тем, что транспортные 

расходы дороже. В то время По оценкам, на 9 апреля 2010 года Монголия потребляет 800 

000 тонн нефтепродуктов в год. По состоянию на 10 ноября 2012 года это число 

увеличилось, и наша страна потребляла 1,2 миллиона тонн нефтепродуктов в год. В то 

время около 8% его было импортировано из Китая и Казахстана, а остальное - из 

российской «Роснефти». Хотя Китай и Казахстан имеют контракты на импорт топлива, 

транспортные расходы высоки из-за их географического положения. Импортеры ввозят 

большую часть своего сырья с ангарского завода Роснефти через северную границу. Это 

связано с тем, что транспортные расходы дороже. В то время По оценкам, на 9 апреля 2010 

года Монголия потребляет 800 000 тонн нефтепродуктов в год. По состоянию на 10 ноября 
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2012 года это число увеличилось, и наша страна потребляла 1,2 миллиона тонн 

нефтепродуктов в год. В то время около 8% его было импортировано из Китая и Казахстана, 

а остальное - из российской «Роснефти». Хотя Китай и Казахстан имеют контракты на 

импорт топлива, транспортные расходы высоки из-за их географического 

положения. Импортеры ввозят большую часть своего сырья с ангарского завода Роснефти 

через северную границу. Это связано с тем, что транспортные расходы дороже. В то 

время Использовано 2 млн тонн нефтепродуктов. В то время около 8% его было 

импортировано из Китая и Казахстана, а остальное - из российской «Роснефти». Хотя Китай 

и Казахстан имеют контракты на импорт топлива, транспортные расходы высоки из-за их 

географического положения. Импортеры ввозят большую часть своего сырья с ангарского 

завода Роснефти через северную границу. Это связано с тем, что транспортные расходы 

дороже. В то время Использовано 2 млн тонн нефтепродуктов. В то время около 8% его 

было импортировано из Китая и Казахстана, а остальное - из российской «Роснефти». Хотя 

Китай и Казахстан имеют контракты на импорт топлива, транспортные расходы высоки из-

за их географического положения. Импортеры ввозят большую часть своего сырья с 

ангарского завода Роснефти через северную границу. Это связано с тем, что транспортные 

расходы дороже. В то время Импортеры ввозят большую часть своего сырья с ангарского 

завода Роснефти через северную границу. Это связано с тем, что транспортные расходы 

дороже. В то время Импортеры ввозят большую часть своего сырья с ангарского завода 

Роснефти через северную границу. Это связано с тем, что транспортные расходы дороже. В 

то время Амраа, заместитель председателя нефтяного управления:  Когда-то давным-

давно Аччинский НПЗ в России был реконструирован, и Ангарский НПЗ должен был 

поставлять топливо, которое он должен был поставлять. Однако ходили разговоры о 

временном сокращении экспорта бензина в Монголию из-за выхода из строя Ангарского 

НПЗ. В отсутствие таких особых условий большая часть продукции завозилась с 

Ангарского НПЗ. Большая часть импортируемого топлива поступает через порт 

Наушик. Сухэ, тогдашний заместитель директора по  Petrovis, сказал: 70-80 процентов 

всего топлива импортируется и распределяется через Наушик. Остальная часть 

импортируется через границу Дорнод и служит топливом для некоторых сумов в аймаках 

Дорнод, Хентий и Сухэ-Батор. На западной стороне Улан Гом импортирует определенное 

количество нефти и распределяет ее по западным аймакам. Большинство из них приходят 
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из центра. Продукция вывозится из центра на 800-900 км и доставляется в самый южный 

сум аймака Баянхонгор. Транспортные расходы будут. Эти затраты увеличиваются и 

продаются в отдаленные аймаки. Поэтому цена в Улан-Баторе относительно 

дешевая. Старая поговорка гласила, что в отдаленные аймаки топливо было 

дороже. Несколько лет назад «Роснефть» поставляла свою продукцию в Монголию по 

более низкой цене, чем другие НПЗ. В результате более 100 национальных импортеров 

топлива обеспечили 92% своих внутренних потребностей в топливе из одного источника - 

«Роснефти». Не секрет, что «Роснефть» подняла цены на свою продукцию с повышением 

экспортной пошлины на российскую нефть, так как она получала большую часть 

необходимого топлива. Однако вскоре цены на топливо на внутреннем рынке начали 

расти. Другими словами, когда вы чихаете в Москве, вы кашляете в Монголии. «Роснефть» 

традиционно представляет Монголии ценовое предложение на топливо в следующем 

месяце 25 числа каждого месяца. Поэтому в конце каждого месяца политики часто с 

нетерпением ждали, когда цены на бензин вырастут или упадут. Поэтому в начале 2013 года 

Роснефть снизила цены, Реформистское правительство предложило поставлять в 

Монголию продукцию по рыночным ценам. Успех сделки позволил снизить цены на 

топливо на рынке в июне 2013 года. Кроме того, считается, что отмена импорта топлива из 

одного источника из «Роснефти» в несколько источников способствовала снижению цен на 

бензин в то время. С 2012 года Монголия импортирует топливо от российских компаний 

ТНК, Газпром, корейской SK и Huangdei Oil. В результате 45 процентов расхода топлива 

приходится на другие источники. В 2013 году китайская компания CNPC подписала 

контракт на импорт топлива Mongol-93 с НПЗ в Хух-Хото и импорт 20 000 тонн топлива в 

месяц из Швейцарии. Одно время такой рост импорта топлива создавал конкуренцию на 

рынке и снижал цены. С другой стороны, чтобы поддерживать стабильные розничные цены 

на топливо, центральный банк через коммерческие банки предоставлял импортерам 

льготные ссуды, что способствовало 60-дневным поставкам нефтепродуктов. В то время 

как импорт топлива становится все более диверсифицированным и предложение такой 

продукции увеличивается, количество транспортных средств ограничивается городским 

движением, что является еще одной причиной снижения внутреннего потребления 

нефтепродуктов и снижения розничных цен. 8 июня 2013 г. импорт топлива Монголией 

снизился на 34 000 тонн по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, что 
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является ярким примером этого. С другой стороны, чтобы поддерживать стабильные 

розничные цены на топливо, центральный банк через коммерческие банки предоставлял 

импортерам льготные ссуды, что способствовало 60-дневным поставкам 

нефтепродуктов. В то время как импорт топлива становится все более 

диверсифицированным и предложение такой продукции увеличивается, количество 

транспортных средств ограничивается городским движением, что является еще одной 

причиной снижения внутреннего потребления нефтепродуктов и снижения розничных 

цен. 8 июня 2013 г. импорт топлива Монголией снизился на 34 000 тонн по сравнению с 

аналогичным периодом прошлого года, что является ярким примером этого. С другой 

стороны, чтобы поддерживать стабильные розничные цены на топливо, центральный банк 

через коммерческие банки предоставлял импортерам льготные ссуды, что способствовало 

60-дневным поставкам нефтепродуктов. В то время, когда импорт топлива становится 

более диверсифицированным, а предложение этой продукции увеличивается, количество 

транспортных средств ограничивается городским движением, что, как полагают, является 

еще одной причиной снижения потребления нефти на внутреннем рынке и более низких 

розничных цен. . 8 июня 2013 г. импорт топлива Монголией снизился на 34 000 тонн по 

сравнению с аналогичным периодом прошлого года, что является ярким примером этого. В 

то время как предложение этого вида продукции увеличивается, количество автомобилей 

ограничено для городского движения, что является еще одной причиной снижения 

потребления нефтепродуктов на внутреннем рынке и снижения розничных цен. 8 июня 

2013 г. импорт топлива Монголией снизился на 34 000 тонн по сравнению с аналогичным 

периодом прошлого года, что является ярким примером этого. В то время как предложение 

этого вида продукции увеличивается, количество автомобилей ограничено для городского 

движения, что является еще одной причиной снижения потребления нефтепродуктов на 

внутреннем рынке и снижения розничных цен. 8 июня 2013 г. импорт топлива Монголией 

снизился на 34 000 тонн по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, что 

является ярким примером этого.  

6.9 Реализована программа стабилизации цен 

Импортеры нефти занимают у банков под высокие проценты для импорта топлива, что 

способствует росту розничных цен на топливо на внутреннем рынке. С другой стороны, 
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есть исследования, которые показывают, что удорожание доллара на внутреннем рынке 

влияет на цену импортируемого топлива. Смелый, бывший директор денежно-

кредитного и экономического департамента Банка Монголии: По мере роста цен на 

топливо цены на сырьевые товары стремительно растут, растет инфляция и дешевеет 

тогрог. Таким образом, идея стабилизации розничных цен на топливо за счет снижения 

процентных ставок и валютного риска возникла несколько лет назад центральным банком 

и правительством. Соглашение было подписано 26 октября 2012 года Министерством 

горнодобывающей промышленности и Банком Монголии под названием подпрограммы по 

стабилизации розничных цен на топливо. В рамках программы стабилизации розничных 

цен на топливо Управление по нефти встретилось с импортерами топлива и достигло 

определенных договоренностей. Центральный банк предоставит импортерам нефти ссуды 

на сумму 167 млрд. Тугриков под 3,8% годовых. При этом льготные кредиты будут 

предоставляться через коммерческие банки, заключившие соглашения с центральным 

банком. Однако право на получение кредита имели импортеры топлива, подписавшие 

соглашение с нефтяным управлением. В свою очередь, импортеры топлива обязались не 

повышать цены резко. В то время Батхуу, директор Департамента координации 

реализации политики Министерства горнодобывающей 

промышленности: Двенадцать компаний-импортеров нефти договорились с нефтяным 

управлением о получении кредитов под низкие проценты. Одиннадцать компаний, включая 

Just Oil, Monpetex, Sod Mongol, Magnai Trade, Shunkhlai, Monsul, Rysjan, On Birj, Sinchi Oil, 

Undarga Uvs и Khors Auto Service, были вовлечены в беспрецедентные ссуды под низкие 

проценты для импортеров топлива. В зависимости от объема импорта одна компания заняла 

от 700 000 до 37 миллионов долларов. По состоянию на 16 марта 2013 г. они получили ссуду 

в размере 93,7 млрд тугриков, или 57% от общей суммы бюджета. Это, конечно, было 

согласовано по годовой процентной ставке в 3,8 процента. Кроме того, центральный банк 

заключил с этими компаниями форвардные соглашения для защиты доллара от 

рисков. Другими словами, Эти компании подписали в то время соглашение с центральным 

банком о покупке долларов США на сумму 94 млрд. Тугриков в размере 1393–1403 

тугриков в течение 2–6 месяцев. Таким образом, подпрограмма по стабилизации розничных 

цен на топливо учитывала два из трех факторов, способствующих росту цен на бензин на 

внутреннем рынке. Другими словами, он предоставил льготные кредиты и снизил 
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стоимость импортного топлива. Это также снизило валютный риск, связанный с 

форвардными контрактами и расчетами по нефти. В свою очередь, импортеры должны 

были продавать свое топливо потребителям по более низким ценам. Они не должны были 

поднимать цены, даже если бы они этого не сделали. В то время Таким образом, 

подпрограмма по стабилизации розничных цен на топливо учитывала два из трех факторов, 

способствующих росту цен на бензин на внутреннем рынке. Другими словами, он 

предоставил льготные кредиты и снизил стоимость импортного топлива. Это также снизило 

валютный риск, связанный с форвардными контрактами и платежами за нефть. В свою 

очередь, импортеры должны были продавать свое топливо потребителям по более низким 

ценам. Они не должны были поднимать цены, даже если бы они этого не сделали. В то 

время Таким образом, подпрограмма по стабилизации розничных цен на топливо 

учитывала два из трех факторов, способствующих росту цен на бензин на внутреннем 

рынке. Другими словами, он предоставил льготные кредиты и снизил стоимость 

импортного топлива. Это также снизило валютный риск, связанный с форвардными 

контрактами и платежами за нефть. В свою очередь, импортеры должны были продавать 

свое топливо потребителям по более низким ценам. Они не должны были поднимать цены, 

даже если бы они этого не сделали. В то время В свою очередь, импортеры должны были 

продавать свое топливо потребителям по более низким ценам. Они не должны были 

поднимать цены, даже если бы они этого не сделали. В то время В свою очередь, импортеры 

должны были продавать свое топливо потребителям по более низким ценам. Они не 

должны были поднимать цены, даже если бы они этого не сделали. В то время Ульзийбурен 

из нефтяного управления: Несколько лет назад было объявлено, что цена на топливо не 

вырастет резко на 200-230 тугриков, как говорят, из-за финансовой поддержки импортеров 

нефти. Однако некоторые импортеры не выполнили свои договорные 

обязательства. Только Shunkhlai получил 21 миллиард тугриков из 94 миллиардов тугриков, 

предоставленных в рамках подпрограммы по стабилизации розничных цен на 

топливо. Эквивалентный доллар был куплен за 1 403 тугриков 6 февраля 2013 г. по 

форвардному соглашению с центральным банком. В рамках подпрограммы компания 

смогла получить льготные кредиты и защитить себя от риска обменного курса 

доллара. Понятно, что такие финансовые услуги они получали с условием, что они не будут 

повышать цены. Но, получив ссуду, он забыл о своих обязательствах и Компания Shunkhlai 
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увеличит цены на все виды топлива на 50 MNT. В то время Генеральный директор 

Shunkhlai Батхишиг: Я взял ссуду под  низкие проценты, но сэкономил много топлива по 

высокой цене. Он пояснил, что дешево продать дорогое топливо невозможно. Несмотря на 

низкие процентные ставки по кредитам компаниям, рост цен на топливо на рынке вызывает 

сожаление. Лхавгасурен, нынешний  управляющий Банка Монголии:  Программа была 

реализована правительством в сотрудничестве с Банком Монголии. Следовательно, 

помимо центрального банка, министерства также должны контролировать выполнение 

программы. В частности, Управление нефти, которое подписало соглашения с 

импортерами и выдало кредиты, заявило тогда, что результаты льготных кредитов должны 

обсуждаться и контролироваться. Но Ульзийбурен из нефтяного управления в то 

время  : Программа не предоставила никакой информации, кроме того, что она дала 

результаты и что запасы топлива в нашей стране увеличились. Это ответ центрального 

банка, предоставившего ссуду, и нефтяного управления, подписавшего кредитное 

соглашение. Но  заместитель руководителя отдела честной конкуренции Ариунболд за 

пользователя: Shunkhlai заявила, что нарушила свои договорные обязательства не 

повышать цены на топливо. В то время Министерство горной промышленности направило 

в Управление по добросовестной конкуренции и защите прав потребителей исследование, 

в котором утверждалось, что импортеры нефти приносят прибыль. Несмотря на то, что это 

было прибыльным, исследование показало, что прибыль была ниже, чем раньше. Другими 

словами, сложно было сказать, что «Шунхлай» повысил цену на свое топливо на 50 

тугриков за каждый вид из-за убытков. Поэтому Управление по добросовестной 

конкуренции и защите прав потребителей проинформировало тогдашнего управляющего 

Центрального банка Золжаргала о необходимости принять меры для прекращения выдачи 

ссуды Шунхлай. Кроме того, в счет погашения ссуды в размере 21 миллиарда тугриков, 

предоставленной компании в прошлом под 3,8 процента годовых. В качестве альтернативы 

центральный банк должен переводить льготные ссуды в коммерческие ссуды под 15 

процентов годовых. Как только возник вопрос, Shunkhlai сообщил в соответствующие 

органы, что снизит цену. Как и было обещано, компания снизила цену на топливо на 50 

тугриков за литр. Это история одного года и одного месяца, когда он поднял цену в среду и 

в тот день, когда он снизил цену в пятницу.  

6.10 Планирование строительства нефтеперерабатывающего завода в Дархане 
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С момента закрытия завода «Зуунбаян» наша страна импортирует нефтепродукты из-за 

границы для удовлетворения внутреннего спроса. Это не очень хорошо для нашей страны, 

которая импортирует 100% топлива. Бессмысленно импортировать бензин по высокой цене 

и экспортировать нефть за полцены. Вместо этого важно прекратить импорт топлива, 

переработать экспортируемую нефть и удовлетворить внутренний спрос. Поэтому уже 

давно идут разговоры о строительстве нефтеперерабатывающего завода для 

удовлетворения существующего внутреннего спроса, а не об экспорте сырой нефти. Чтобы 

быть экономически независимой от зарубежных стран, особенно в плане топлива, наша 

страна поставила перед собой цель полностью удовлетворить свои внутренние потребности 

в топливе к 2015 году. Для этого Минтопэнерго приступило к изучению технологии 

перегонки угля и производства сжиженного топлива. С другой стороны, на основе 

выявленных запасов считалось возможным построить нефтеперерабатывающий завод. По 

данным на 2008 год наша страна потребляла около 700 тысяч тонн нефтепродуктов в 

год. Чтобы удовлетворить этот спрос, наша страна должна была добывать и перерабатывать 

не менее 1 миллиона тонн сырой нефти в год. Petro China Daqing Tamsag, работающая в 

бассейне Тамсаг, и Dongshin Oil, монгольская компания, работающая в Зуунбаяне, 

планируют добыть 550 000 тонн нефти в 2015 году. Однако в будущем ожидается 

увеличение этого числа в 2–3 раза. Таким образом, начиная с 2015 года, ежегодно будет 

добываться 1 миллион тонн сырой нефти. Эксперты подсчитали, что обработать 

удалось. Поэтому мы начали строить нефтеперерабатывающий завод совместно с 

Японией. Ж. Бацуури, депутат парламента от аймака Дорногови: Мы  работаем над 

строительством нефтеперерабатывающего завода. Реализуется проект по запуску добычи с 

геологоразведочного участка и строительству нефтеперерабатывающего завода в 

Дархане. Также в стадии реализации находятся проекты в Хоирте и Зуун-Баяне. Однако 

точное количество нефти для строительства НПЗ еще не добыто. В настоящее время 

добытой нефти недостаточно для постройки завода. Он пояснил, что невозможно добыть 

собственную нефть, превратить ее в конечный продукт и удовлетворить внутренний спрос, 

поскольку запасы нефти еще не определены. Что касается нефтяной 

промышленности,  Мунхбат, тогдашний руководитель производственного отдела 

Управления по минералам и нефти, сказал: НПЗ мощностью 1 миллион тонн нефти в год 

будет построен в Дархане, Монголия. В настоящее время ведутся технико-экономические 
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обоснования. Минпромторг выдал лицензию на добычу нефти в сентябре 2007 

года. Технико-экономическое обоснование будет завершено японской компанией Toyo 

Engineering в сентябре 2008 года. Мощность завода составляет 1 миллион тонн сырой нефти 

в год. Первоначально предполагается, что сырье будет импортироваться из России. В 

конечном итоге Монголия сможет производить за счет собственных внутренних 

ресурсов. Общая стоимость завода составляет 125 миллионов долларов. Средства будут 

предоставлены Японским банком развития. Причина, по которой завод был основан в 

Дархане, заключается в том, что в городе есть железная дорога, инфраструктура, 

вода, ресурсы, такие как энергия. Поэтому считается, что построить завод проще. Сегодня 

наша монгольская компания Sekiyu выбрала место для строительства завода в 

Дархане. Здесь стоит упомянуть, что в интервью 2008 года мы упомянули, что начали 

работать после корректировки энергетических и водных ресурсов, необходимых для 

работы. Японская корпорация Toyo Engineering завершила технико-экономическое 

обоснование Дарханского нефтеперерабатывающего завода в сентябре 2008 года и начала 

строительство в марте 2009 года с планами ввода завода в эксплуатацию в 2012 году. Вот и 

все Здесь стоит упомянуть, что в интервью 2008 года мы упомянули, что начали работать 

после корректировки энергетических и водных ресурсов, необходимых для 

работы. Японская корпорация Toyo Engineering завершила технико-экономическое 

обоснование Дарханского нефтеперерабатывающего завода в сентябре 2008 года и начала 

строительство в марте 2009 года с планами ввода завода в эксплуатацию в 2012 году. Вот и 

все Здесь стоит упомянуть, что в интервью 2008 года мы упомянули, что начали работать 

после корректировки энергетических и водных ресурсов, необходимых для 

работы. Японская корпорация Toyo Engineering завершила технико-экономическое 

обоснование Дарханского нефтеперерабатывающего завода в сентябре 2008 года и начала 

строительство в марте 2009 года с планами ввода завода в эксплуатацию в 2012 году. Вот и 

все Строительство началось в марте 2009 года, ввод завода в эксплуатацию - в 2012 

году. Вот и все Строительство началось в марте 2009 года, ввод завода в эксплуатацию - в 

2012 году. Вот и все Чулуунбат, начальник нефтяного отдела Управления минеральных 

ресурсов и нефти: Чтобы сделать нефть независимой от внешних рынков, мы делаем упор 

на строительство нефтеперерабатывающего завода и завода по производству сжиженного 

топлива из угля. Примером тому является проект по строительству завода мощностью 1-2 
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миллиона тонн в Дархане. В стадии реализации находится проект компании Mongol 

Sekiyu. Завершено технико-экономическое обоснование этого проекта. Если завод пойдет 

по плану, то к 2012 году завод выйдет на полную мощность. Мощность завода составляет 

100% для обеспечения внутреннего рынка бензином, дизельным топливом и побочными 

продуктами. Ожидается, что определенное количество промышленного сырья будет 

поставляться из бассейнов Тамсаг и Дорногови, которые добываются внутри 

страны. Говоря о получении бюджета из Казахстана и трех стран Персидского залива, Это 

подходящая ситуация. Ожидается, что строительство нефтеперерабатывающего завода 

мощностью 1 миллион тонн нефти в год в Дархане позволит удовлетворить внутренний 

спрос на нефтепродукты с 2015 года. Бывший министр горной промышленности 

Ганхуяг:  Нефтяная промышленность движется вперед. Недавно было объявлено, что завод 

заработает к 2015 году. Но  департамент оборудования для добычи нефти и 

департамент технологий Сарангерел:  К сожалению, говорить о турнирной таблице и 

планировании строительства нефтеперерабатывающих активов, проблемы с деньгами, 

Дархан. Работы нефтеперерабатывающего завода были потеряны и разрушены, как камень, 

брошенный в воду. 

6.11 Строительство нефтеперерабатывающего завода начинается с Индии 

Основная движущая сила экономики - производство. Основа развития страны - быть 

экспортером, а не импортером для удовлетворения внутренних потребностей. Наша страна 

на 100% импортирует топливо из-за границы. Будет ли рост цен на нефть импортным и 

будет ли продолжаться рост инфляции внутри страны? Или это может быть время 

экономических трудностей. Таким образом, президент У. Хурелсух в период своих 30-го и 

31-го срока на посту премьер-министра Монголии возобновил строительство 

нефтеперерабатывающего завода. Планируется, что завод будет введен в эксплуатацию в 

2024 году. В результате ежегодно будет перерабатываться 1,5 миллиона тонн сырья, 43 

тысячи тонн сжиженного природного газа, 339 тысяч тонн бензина, 824 тысячи тонн 

дизельного топлива, Он будет производить 80 тысяч тонн авиакеросина и 47 тысяч тонн 

печного топлива. По оценкам, в то время он будет обеспечивать 55-60 процентов 

внутреннего потребления нефти. В результате ожидается, что Монголия будет тратить 1 

миллиард долларов в год на импорт нефти, стабилизировать обменный курс, увеличить 
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ВВП более чем на 10 процентов и увеличить доходы государственного и местного 

бюджетов на 150 миллионов долларов. Предполагается, что только на заводе будет создано 

600 рабочих мест и будет развиваться малый и средний бизнес. Выбран генеральный 

подрядчик по строительству нетехнологических зданий, сооружений, водопроводов и 

промысловой инфраструктуры НПЗ, работы идут по графику. Например, Планируется, что 

в прошлом году завершение планировки участка нефтеперерабатывающего 

завода. Ведущие нефтехимические компании Франции, Италии и Швеции подали заявки на 

строительство завода по разделению серы и водорода. Строительство этих лицензионных 

технологических объектов начнется в 2022 году, а нелицензионных - в 2021 году. Кроме 

того, готовятся 1,5 км ограждений и фундаментов под 11 объектов, которые будут 

построены в технологической зоне. Что касается вахтового поселка 

нефтеперерабатывающих заводов, то первая очередь строительства запланирована на 

сентябрь прошлого года, а вторая очередь должна быть завершена в этом 

году. Монгольское правительство, Проект закона о поддержке нефтеперерабатывающего 

завода был одобрен Парламентом с целью строительства НПЗ в запланированный период, 

активизации проектной деятельности, определения государственной поддержки и создания 

правовой базы в соответствии с Генеральным кредитным соглашением между Exim. Банк 

Республики Индия. Одобрен Генеральной Ассамблеей 29 января 2021 года. Проект закона 

был разработан рабочей группой в составе представителей Министерства юстиции и 

внутренних дел, Министерства финансов, Министерства горнодобывающей и тяжелой 

промышленности, Управления минеральных ресурсов и Монгольского 

нефтеперерабатывающего завода и представлен на срочное рассмотрение. Соответственно, 

Постоянный парламентский комитет по промышленной политике создал рабочую группу 

для обсуждения и утверждения закона и сопутствующего законопроекта. С принятием 

этого закона международные нормы, правила, положения и стандарты строительства 

нефтеперерабатывающих заводов и нефтепроводов, а также их основных технологических 

и вспомогательных объектов будут применяться на языке, указанном в соглашении, 

проектирование должно быть разработано, сертифицировано, утвержден проект и проведен 

надзор за строительством. Создана правовая среда для облегчения ввода в эксплуатацию, 

уточнения государственной поддержки и заключения Соглашения о разделе продукции для 

монгольского нефтеперерабатывающего завода на перспективном нефтяном 
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месторождении для обеспечения стабильных поставок сырья. На этой неделе собралась 

рабочая группа по организации работы завода, обеспечению единого управления и 

контроля за его выполнением, чтобы обсудить ход строительства завода и будущие меры. В 

настоящее время проект завершен на 30 процентов. Д.Алтанцецег, генеральный директор 

Монгольского НПЗ: Пандемия Kovid-19 нарушила поставки из Индии в порты Тяньцзинь 

и Эрлиан, привела к завышению цен на перевозки, вызвала долгосрочную изоляцию 

иностранных и домашних работников и ограничения на междугородние поездки, но проект 

не ослабевает. Он подчеркнул, что есть вопросы, которые необходимо решить в будущем, 

такие как поставка сырья, разведка участка Соляной XXXI, выдача лицензий на общие 

полезные ископаемые, необходимые для строительства завода, и срочная подготовка 

специалистов. персонал. Таким образом, в течение этого месяца будут решены вопросы, 

связанные с транспортировкой, а также финансовые вопросы, связанные с процентной 

ставкой по кредиту Банка Развития и повышением цены. Вице-премьер в своем поручении 

в конце встречи подчеркнул, что проект необходимо продвигать. Проект положения о 

государственной поддержке НПЗ будет обсужден на заседании правительства на 

следующей неделе. 

6.12 Установка EPC-1 завода будет введена в строй по графику. 

Министр горной и тяжелой промышленности Г.Йондон вчера посетил строительную 

площадку нефтеперерабатывающего завода. Строящийся нефтеперерабатывающий завод в 

сумме Алтаншири Дорноговского аймака будет состоять из 4-х этапов. EPC-1 или пакет 

подготовки инфраструктуры начнутся в январе 2021 года, и сейчас ведется заливка 

фундаментов 11 объектов. Например, системы чистой воды, системы водоотвода и 

трубопроводы работают полным ходом. Также начались работы на нетехнологических 

объектах, таких как офисы, лаборатории и пожарные команды. Строительство 27 км 

железных дорог, 17,5 км автомобильных дорог большой грузоподъемности и воздушных 

линий электропередачи 110 кВ завершено и передано в 2019 году в рамках 

инфраструктурных работ за пределами завода. Из-за пандемии индийским специалистам 

было сложно приехать в Монголию. По прибытии в Монголию подрядчики проекта 

сообщили о длительной изоляции, длительных задержках в портах Тяньцзинь и Эрлянь и в 

несколько раз более высоких ценах на транспортировку из Замын-Ууда до площадки 
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завода. Однако пакет EPC-1 планируется доставить и завершить к концу ноября 2022 

года.  Представлено руководством JMC Projects India . На сегодняшний день тендерная 

документация для подрядчиков EPC-2 и EPC-3 была подготовлена MGBC и отправлена в 

Индию в апреле-мае 2021 года, но не была идентифицирована из-за пандемической 

ситуации. С вводом в эксплуатацию этого НПЗ наша страна сможет производить 1,3 

миллиона тонн продукции из 1,5 миллиона тонн сырой нефти в год и обеспечивать около 

55% внутреннего потребления нефти. 

6.13 Г.Йондон: Мы работаем над тем, чтобы цены на топливо оставались 

стабильными и увеличивали запасы. 

Рост цен на топливо был головной болью для сменявших друг друга правительств. То же 

самое и при этом правительстве. Поэтому на этой неделе в Доме правительства встречались 

такие официальные лица, как министр горнодобывающей и тяжелой промышленности Г. 

Йондон и директор Управления минеральных ресурсов и нефти Х. Херлен с руководством 

Petrovis, Petrojump, Todpetrolium, MT и Shunkhlai. Цены на нефть, которые достигли 19,5 

долларов в апреле 2020 года, неуклонно росли с начала года, достигнув сегодня 73 

долларов, что в 3,5 раза больше. Такой рост мирового рынка отразился на пограничных 

ценах на топливо, поставляемое в Монголию: цена бензина АИ-92 выросла на 262 процента 

с 202 долларов в мае прошлого года до 733 долларов в августе этого года. Министр 

горнодобывающей и тяжелой промышленности Г.Йондон заявил тогда, что правительство 

договорилось с компаниями избегать повышения цен на бензин во время пандемии, и что 

акцизный налог на бензин АИ-92 по-прежнему равен нулю. В прошлом году компания 

подписала соглашение о стабильности с международной компанией, использующей 

производные финансовые инструменты для использования более дешевого топлива более 

года. Участники согласились, что до 60 процентов населения будут вакцинированы и что 

цена на бензин АИ-92 не будет повышена до июля этого года. В настоящее время у нашей 

страны есть запасы топлива на 30 дней. АИ-95 от Минэнерго РФ, Бензин АИ-98 не будет 

поставляться в следующем месяце, поэтому она договорилась с China Oil о закупке бензина 

АИ-95 и АИ-98, чтобы избежать дефицита и поддерживать нормальные запасы. На 

импортные из Китая бензины АИ-95 и АИ-98 разницы не будет, а качество продукции будет 

соответствовать мировым стандартам. Граждане наших южных и северных соседей 



 

 

212 

покупают литр бензина по цене 2-3 тысячи тугриков. На юге с начала года розничные цены 

на топливо выросли в 12 раз. Министерство горнодобывающей промышленности и 

Министерство финансов совместно работают над представлением плана по поддержанию 

стабильных цен на топливо до строительства 1,5 млн тонн нефти в год и ввода в 

эксплуатацию в 2024 году. 

6.14 Современный Шелковый путь и газопровод 

Строительство газопровода «Сибирская Сила-2», по которому ежегодно будет 

транспортироваться 50 миллиардов кубометров природного газа из России в Китай, на 

территории Монголии стало очередным шагом. Мы считаем, что проект предоставит 

Монголии возможность участвовать в региональной энергетической интеграции. 

Наш северный сосед - крупнейший в мире производитель природного газа. Южный сосед - 

крупный потребитель природного газа. Поэтому 21 мая 2014 года в Шанхае два наших 

соседа подписали соглашение о купле-продаже природного газа. Через 30 лет Россия 

сможет поставить на китайский рынок природного газа на общую сумму 400 миллиардов 

долларов. Контракт на поставку 38 млрд кубометров природного газа в год реализуется с 

2018 года. Пока что два соседа решили построить инфраструктуру или газопровод. То есть 

один готовится к экспорту по газопроводу, а другой - к импорту. Первый камень в 

фундамент газопровода, соединяющего двух соседей, был заложен тогда в селе Ус-Хат близ 

Якутии. Путин присутствовал. Пропускная способность трубопровода, получившего 

название «Сибирская держава», составляет 61 миллиард кубометров газа в год, а его 

протяженность составляет около 4000 километров. Первоначально планируется построить 

газопровод Якут-Хабаровск-Владивосток протяженностью 3200 

километров. Предполагалось, что после его ввода в эксплуатацию в 2017 году газ с 

Чаяндинского месторождения недалеко от Якутии может экспортироваться в Китай через 

Благовещенск. Добычу на Чаяндинском месторождении планировалось начать в конце 2018 

года, а с 2019 года планируется экспортировать 25 млрд кубометров газа в год. Следующим 

шагом станет строительство газопровода Иркутск-Якут протяженностью 800 км. В 

результате газопровод будет подключен к газопроводу Якут-Хабаровск-Владивосток, и 

через Благовещенск можно будет экспортировать газ с Ковыктинского месторождения в 

Иркутске в Китай. Так, северный сосед сначала проложил на восток газопровод 
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протяженностью 4000 километров, а несколько лет назад начал экспортировать природный 

газ южному соседу. Кроме того, аналогичную протяженность газопровода планируется 

построить через горный Алтай на севере России до монголо-казахстанской границы. 

Другими словами, хотя обе стороны нашей страны планируют экспортировать природный 

газ, некоторые работы уже начались, но это далеко не прохождение через 

Монголию. Однако тогдашнее министерство экономического развития подсчитало, что для 

прохождения через Монголию будет достаточно всего 1500 километров 

трубопровода. Поскольку он географически близок к Монголии, сменявшие друг друга 

правительства выражали интерес к северному соседу как мосту между двумя соседями и на 

благо друг друга. Например, бывший премьер-министр Н.Алтанхуяг и бывший министр 

экономического развития Н. Батбаяр рассказали об этом президенту Владимиру Путину во 

время своего участия в Экономическом форуме в Санкт-Петербурге, Россия, весной 2014 

года, но это не сработало. устный разговор остался. В частности, автомобильные и 

железные дороги, соединяющие Азию и Европу, Он выразил заинтересованность в 

строительстве линий электропередач, нефте- и газопроводов через Монголию. Однако 

глава государства северного соседа не дал им краткого ответа, кроме как изучить 

предложение монгольской стороны о строительстве второго газопровода. Во время 

рабочего визита президента России Владимира Путина в Монголию 3 сентября 2014 г. 

власти ожидали положительной реакции. Поэтому руководящие принципы экономического 

и социального развития Монголии на 2014 год включают строительство автомобильных и 

железных дорог, линий электропередач, нефте- и газопроводов, соединяющих двух соседей 

через Монголию. Этот вопрос также обсуждался на заседании Кабмина за день до визита. В 

рамках проекта «Степная дорога», возглавляемого министром экономического развития, 

даже создана рабочая группа. Кроме того, завершено исследование строительства 997 

километров автомобильных дорог, каждая из которых имеет протяженность 1100 

километров линий электропередач, газо- и нефтепроводов. В то время Н. Батхуу, 

начальник управления политики и планирования Министерства горнодобывающей 

промышленности: Если  россияне дадут положительный ответ, для Китая не будет 

проблем. В ходе визита Председателя КНР Си Цзиньпина в Монголию была включена 

совместная декларация о развитии всестороннего стратегического партнерства между 

двумя странами в рамках реализации проекта «Степная дорога». 
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Была надежда, что строительство Степного пути, который соединит Азию и Европу через 

Монголию, станет современным Шелковым путем, но он был заблокирован на пять лет. Эта 

работа была успешной при правительстве У. Хурельсуха. Президент Монголии У. 

Хурелсух  во время своего пребывания на посту председателя МНП, члена парламента, 

а также 30 и 31 премьер-министром Монголии 5 декабря 2019 года в Сочи подписал 

газопровод с президентом России Владимиром Путиным. Это потому, что они 

согласились запустить трансграничный проект. У. Хурелсух: Если проект 

строительства газопровода через территорию Монголии будет успешно реализован, он 

обогатит комплексное стратегическое партнерство между двумя странами новым 

содержанием и выведет двустороннее сотрудничество на новый уровень. Поэтому наше 

правительство будет уделять этому проекту особое внимание и оказывать ему 

соответствующую поддержку и помощь. В 2021 году мы планируем широко отметить 100-

летие установления дипломатических отношений между Монголией и 

Россией. Приглашаем вас отметить эту историческую годовщину как начало проекта. Он 

также отметил, что проект газопровода внесет важный вклад в социально-экономическое 

развитие Монголии, России и Китая. Президент России Владимир Путин заявил, что у 

проекта нет никаких политических препятствий. Это было более особенное и 

позитивное событие для У. Хурелсуха, чем предыдущие премьер-министры. 

С тех пор исследовательские группы из обеих стран начали работу по определению 

экономических выгод и разработке технико-экономического обоснования. В этом 

контексте стороны приняли решение о создании совместной монголо-российской компании 

специального назначения для разработки технико-экономического обоснования 

строительства газопровода через нашу территорию и подписали документ. Они также 

рассмотрели выполнение совместного плана и согласовали дальнейшие меры и 

действия. Например, достигнута договоренность между российским «Газпромом» и 

монгольской Erdenes Mongol. Проект реализуется ООО «Эрдэнес Монгол» из Монголии, 

ООО «Газпром» из России и CNPC Corporation из Китая.Команда проекта Erdenes Gas 

приняла участие во встрече и представила процесс разработки технико-экономического 

обоснования проекта строительства газопровода в Россию и Китай через Монголию. Таким 

образом, были подготовлены и переданы в «Газпром» необходимые материалы для 

разработки детального технико-экономического обоснования проекта газопровода. Он 



 

 

215 

также собирал информацию о соответствующих законах, постановлениях и 

международных стандартах. Руководство "Газпрома" заявило, что готовится нанести 

рабочий визит в Монголию для проверки состояния газопровода. 

Технико-экономическое обоснование проекта "Союз Восток" по строительству газопровода 

из России в Китай через Монголию было одобрено "Газпромом". Проект "Союз Восток" 

станет продолжением российского газопровода "Сибирская Сила-2". В рамках технико-

экономического обоснования разработаны основные технико-технологические параметры 

проекта газопровода. В частности, определены оптимальный маршрут прокладки 

газопровода по территории Монголии, его длина, диаметр газопровода, рабочее давление и 

количество компрессорных станций. Функции прогнозирования проекта позволяют 

предсказать, будет ли экономически целесообразным продолжение проекта. Согласно 

плану Совместной рабочей группы правительства Монголии и «Газпрома», к концу этого 

года будет готово технико-экономическое обоснование газопровода «Союз Восток» из 

России в Китай через Монголию. Технико-экономическое обоснование проекта 

разрабатывает СП "Союз Восток" для Газопровода. Пропускная способность газопровода 

«Сибирская держава - 2» планируется в 1,3 раза больше, чем пропускная способность 

газопровода «Сибирская держава - 1». Проект предоставит возможность поставлять 

западно-сибирский природный газ в Восточную Сибирь и в больших объемах 

экспортировать его на азиатские рынки. Предварительное технико-экономическое 

обоснование проекта ТЭО и технико-экономическое обоснование; 

По последней информации, ТЭО проекта строительства газопровода через Монголию было 

одобрено ООО «Эрдэнес Монгол» и «Газпромом» 31 марта 2021 года. Контракт с 

подрядчиком подписал генеральный директор ООО «Газпром Дизайн» В.А. Вагарин. 

немедленно было начато технико-экономическое обоснование. В рамках данной работы 

разработан Национальный стандарт Российской Федерации ГОСТ Р 55989-2014. Проектное 

нормативное давление газопровода природного газа выше 10 МПа. Основные требования, 

а также нормы и стандарты технологического планирования газопровода природного газа 

2-3.5-051-. 2006 г. ОАО «Газпром» Зарегистрировано в Агентстве по стандартизации и 

метрологии Монголии сроком на 1,6 года с 4 мая 2021 г. по 4 ноября 2022 г. разрешено 

использовать. Также в соответствующих организациях Монголии рассмотрены и 
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утверждены Общий регламент магистральных трубопроводов Российской Федерации 

СП36.13330.2012 и Технологический регламент магистральных трубопроводов Российской 

Федерации СП86.13330.2014. Правительство Монголии издало Постановление № 201 от 7 

июля 2021 года об освобождении от разрешений на трудоустройство и оплаты труда 

специалистов, приглашенных из России для работы на ООО «Газопровод Союз Восток», 

которое будет выполнять работы в рамках проекта. 2014 год готов к рассмотрению и 

утверждению соответствующими организациями Монголии. Правительство Монголии 

издало Постановление № 201 от 7 июля 2021 года об освобождении от разрешений на 

трудоустройство и оплаты труда специалистов, приглашенных из России для работы на 

ООО «Газопровод Союз Восток», которое будет выполнять работы в рамках проекта. 2014 

год готов к рассмотрению и утверждению соответствующими организациями 

Монголии. Правительство Монголии издало Постановление № 201 от 7 июля 2021 года об 

освобождении от разрешений на трудоустройство и оплаты труда специалистов, 

приглашенных из России для работы на ООО «Газопровод Союз Восток», которое будет 

выполнять работы в рамках проекта. 

ГЛАВА 7. Недостатки и реформы коммерческих банков 

7.1 Горе ссудо-сберегательным кооперативам 

В 1998 году в Закон о кооперативах были внесены поправки, в соответствии с которыми 

сберегательные и кредитные учреждения были отнесены к кооперативам. С тех пор была 

создана правовая среда для граждан, позволяющих создавать сберегательные и кредитные 

кооперативы и работать на финансовом рынке. К сожалению, размер уставного капитала 

ссудо-сберегательного кооператива не был уточнен, и с 2000 года количество таких 

организаций резко увеличилось, и они начали взимать высокие процентные ставки с 

коммерческих банков. В то время процентная ставка по депозитам коммерческих банков 

составляла 1 процент в месяц, а кредитно-сберегательные кооперативы обещали 3–4 

процента. Благодаря обещанию высоких процентных ставок увеличилось количество 

людей, вкладывающих деньги в кредитно-сберегательные кооперативы. Таким образом, 

Комиссия по финансовому регулированию была воссоздана 17 ноября 2005 г. для надзора 

за сектором. Однако вскоре комитет решил обанкротить так называемые некомпетентные 

кооперативы. Например, в 2006 году обанкротились 22 ссудо-сберегательных 
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кооператива. Есть горькая история о том, что более 8 200 человек, которые сэкономили 

свои деньги, потеряли около 70 миллиардов тугриков. Из-за неразумного решения 

парламента, когда депутаты приняли Закон о сберегательных и кредитных кооперативах, 

им была дана лазейка в законе. Например, для учреждения банка требуется капитал в 

размере 8 миллиардов тугриков, а для создания небанковского финансового учреждения - 

200 миллионов тугриков. Однако закон предусматривает создание сберегательных и 

кредитных кооперативов для ведения финансовой деятельности практически без уставного 

капитала. В результате, как говорят, тысячи людей потеряли свои сберегательные и 

кредитные кооперативы без капитала, несущего риск. 

Поэтому правительство решило компенсировать 50 процентов ущерба и выплатило из 

государственного бюджета 33 миллиарда тугриков при условии возмещения ущерба. С 

2008 года Сберегательным и кредитным кооперативам возмещается ущерб через 

Генеральную инстанцию по исполнению судебных решений. По официальным данным, 

6500 человек получили компенсацию частично. Первоначально обанкротились 22 ссудо-

кредитных кооператива, но в процессе восстановления их число увеличилось до 29. 33 

миллиарда тугриков, предоставленных Главным управлением по исполнению судебных 

решений, далеко не достаточно, в результате чего 1700 человек не могут получить 50 

процентов своего ущерба. Таким образом, дополнительные 4 миллиарда тугриков были 

предусмотрены в бюджете для выплаты компенсации опоздавшим, а 2 миллиарда тугриков 

были размещены в офисе по взысканию долгов Сберегательно-кредитного кооператива. Он 

возместил 50 процентов ущерба опоздавшим. В то время Первый заместитель 

начальника отдела взыскания задолженности Сберегательно-кредитного 

кооператива Н.Бацайхан  сообщил, что только более 700 человек не понесли половины 

своих убытков. Некоторые ссудо-сберегательные кооперативы не попали в список 

потерпевших из-за споров. Если сложить их, было подсчитано, что в то время более 830 

человек не понесли половины своих убытков. Чтобы выплатить компенсацию жертвам 

ссудо-сберегательных кооперативов, государство должно взыскать из государственного 

бюджета 33 миллиарда тугриков, затем 2 миллиарда тугриков и в общей сложности 35 

миллиардов тугриков. Однако только 12,5 млрд тугриков было возвращено государству 

путем продажи залогового имущества Сберегательно-кредитных кооперативов. Остальные 

деньги передаются государству, но были проблемы, сообщает Управление судебного 
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принуждения. Об этом сообщил первый заместитель председателя Департамента 

расчетов ссуд Сберегательно-кредитного кооператива Н.Бацайхан  . Законы с 

лазейками причиняют людям боль. Это один из примеров того, что государство оплачивает 

их убытки, но не возвращает их государству.  

7.2. Банкротства повторялись 

В первые годы социально-экономического перехода 1990-х годов банки начали 

разоряться. В то время банковские процентные ставки были высокими, что делало 

невозможным выплату кредитов. В результате в середине 1990-х годов такие банки, как 

«Селенга» и «Кооперативы», столкнулись с финансовыми трудностями. Два банка были 

официально ликвидированы, а их активы были депонированы в Ard Bank с целью 

оздоровления банковского сектора. Это первый случай банкротства банков. Однако в 1996 

году Ard Bank был внезапно ликвидирован, а его активы были разделены между двумя 

разными банками. Сообщается, что 30 миллиардов тугриков из сберегательного счета этого 

банка были депонированы в Сбербанке, а его текущий счет - в Банке 

Реконструкции. Однако плохие кредиты Ard Bank были переданы в коллекторское 

бюро. После этого ходят слухи, что Даатгал Банк был ликвидирован, а его безопасные 

активы были переданы в Реконструкцию. Хотя некоторые части Ard и Daatgal Bank были 

объединены в Reconstruction, банк вскоре закрыл свои двери. Однако вскоре 

государственный банк реконструкции был расформирован и заменен частным банком 

«Голомт». Но банкротство на этом не остановилось. Как и во второй половине 1990-х гг., В 

конце 2000-х гг. Банковский кризис повторился. Но банкротство на этом не 

остановилось. Как и во второй половине 1990-х гг., В конце 2000-х гг. Банковский кризис 

повторился. Но банкротство на этом не остановилось. Как и во второй половине 1990-х гг., 

В конце 2000-х гг. Банковский кризис повторился. 

11 ноября 2008 г. бывший депутат парламента О. Чулуунбат так прокомментировал 

банковские и финансовые трудности  : Финансового кризиса вокруг нас не будет. Они 

нападают на нас. Однако на наши банки это не влияет напрямую. Например, банки в 

некоторых странах стали очень сложными. Правительство покупает акции своих 

банков. Например, в США и Европе правительства покупают акции коммерческих 

банков. На каких условиях вы его покупаете? Когда убыток увеличивается и вы закрываете 
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его, капитала не хватит. Так что в то же время правительство зарабатывает деньги. У нас 

совсем другая ситуация. Наше условие - в банке нет убытков. Нашу ситуацию отличает то, 

что наши коммерческие банки выдали больше кредитов. Другой заем называется 

совокупными активами. По сравнению со сбережениями физических лиц увеличилось 

количество кредитов. Таким образом, в то же время существует проблема с банками, 

которые менее способны снова давать деньги и менее способны производить быстрые 

платежи. Уставный фонд никуда не исчез. Так что не нужно относиться к этому слишком 

серьезно. Как государство может поддержать банковский сектор в настоящее время? Если 

они привозят деньги из-за границы и покупают надежные активы коммерческих банков, 

деньги у них будут. Итак, мы продолжим свободно развивать наш бизнес. Если вы уберете 

то, что скопилось здесь и там, вы истечете кровью. Это то мероприятие, которое нам нужно 

организовать. Сегодня было сказано, что банковский сектор нашей страны не дошел до 

банкротства. Так что не нужно относиться к этому слишком серьезно. Как государство 

может поддержать банковский сектор в настоящее время? Если они привезут деньги из-за 

границы и купят надежные активы коммерческих банков, деньги у них будут. Итак, мы 

продолжим свободно развивать наш бизнес. Если вы уберете то, что скопилось здесь и там, 

вы истечете кровью. Это то мероприятие, которое нам нужно организовать. Сегодня было 

сказано, что банковский сектор нашей страны не дошел до банкротства. Так что не нужно 

относиться к этому слишком серьезно. Как государство может поддержать банковский 

сектор в настоящее время? Если они привезут деньги из-за границы и купят надежные 

активы коммерческих банков, деньги у них будут. Итак, мы продолжим свободно развивать 

наш бизнес. Если вы уберете то, что скопилось здесь и там, вы истечете кровью. Это то 

мероприятие, которое нам нужно организовать. Сегодня было сказано, что банковский 

сектор нашей страны не дошел до банкротства. Это то мероприятие, которое нам нужно 

организовать. Сегодня было сказано, что банковский сектор нашей страны не дошел до 

банкротства. Это то мероприятие, которое нам нужно организовать. Сегодня говорят о том, 

что банковский сектор нашей страны еще не дошел до банкротства. 

Мировой финансовый кризис привел к банкротству крупных банков США из-за 

необеспеченных ипотечных кредитов. Некоторые боялись, что то, что произошло в 

Америке, может случиться с нами. Это связано с тем, что банковское кредитование 

превышало объем депозитов, а выплаты были медленными. В целом кредитование 
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большинства банков превышало депозиты. Хотя процент погашения кредита невысок, он 

более безопасен, поскольку имеет лучшее обеспечение, чем другие страны, и МВФ 

заявляет,  что банковский сектор Монголии здоров. был известен в то время. Необходимо 

поддерживать только резкое увеличение кредита за последние два года. В этом смысле для 

банков замедление кредитования является нормальным явлением, говорится в сообщении 

агентства. Коммерческие банки также повысили процентные ставки в то время, чтобы 

привлечь японских и корейских инвесторов, чтобы избежать неприятностей. В то время 

процентные ставки по депозитам и ссудам в японских и корейских банках составляли 0,5-1 

процента, а в Монголии - 18,6-19,2 процента. Таким образом, несмотря на опасения, что 

мировая экономика будет в смятении и инвесторы не будут найдены, японские и корейские 

инвесторы возлагают большие надежды на интерес к зарабатыванию денег с высокой 

процентной ставкой в монгольских банках. 

7.3 Анод Банк ликвидирован 

Не секрет, что ходили слухи о проблемах банков, в том числе Anod Bank. Итак, я тогда 

пошел в банк и кое-что прояснил. Г-н Чинбат, руководитель отдела управления 

резервами, Анод Банк: По состоянию на 31 октября 2008 года активы Anod Bank достигли 

326 миллиардов тугриков. Он занимает четвертое место среди банков по размеру 

активов. Поскольку наш банк является крупнейшим акционерным банком, его самый 

большой капитал составляет 40 миллиардов тугриков. Общая сумма нашего кредита 

составляет 178 миллиардов тугриков, а общая сумма наших сбережений и текущих счетов 

составляет 215 миллиардов тугриков. Объясните, что мы повышаем процентные ставки и 

ограничиваем кредитование. Инфляция денежной массы огорчает нашу страну. В связи с 

этим с начала 2008 года центральный банк повысил процентные ставки и принял меры по 

увеличению обязательных резервов банков. Мы повысили процентную ставку по 

депозитам на определенный процент, чтобы не обесценить депозиты в размере 165 

миллиардов тугриков в нашем банке. Кредитование выбирается из секторов с низким 

уровнем риска с определенными ограничениями. Ходят слухи, что банкам становится 

тяжелее из-за приостановки выдачи кредитов. Много лет назад мы объяснили, что отрицаем 

информацию о нас как необоснованную. Однако вскоре ситуация ухудшилась, и Анод Банк 

был ликвидирован Постановлением № 446 управляющего Банка Монголии от 23 июля 2010 
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года. Как и Zoos, банк выдал кредитов больше, чем имел. Кроме того, на одного заемщика 

были выданы крупные многомиллиардные ссуды. Он был ликвидирован из-за просрочки 

погашения, и банку был назначен управляющий. Много лет назад мы объяснили, что 

отрицаем информацию о нас как необоснованную. Однако вскоре ситуация ухудшилась, и 

Анод Банк был ликвидирован Постановлением № 446 управляющего Банка Монголии от 

23 июля 2010 года. Как и Zoos, банк выдал кредитов больше, чем имел. Кроме того, на 

одного заемщика были выданы крупные многомиллиардные ссуды. Он был ликвидирован 

из-за просрочки погашения, и банку был назначен управляющий. Много лет назад мы 

объяснили, что отрицаем информацию о нас как необоснованную. Однако вскоре ситуация 

ухудшилась, и Анод Банк был ликвидирован Постановлением № 446 управляющего Банка 

Монголии от 23 июля 2010 года. Как и Zoos, банк выдал кредитов больше, чем имел. Кроме 

того, на одного заемщика были выданы крупные многомиллиардные ссуды. Он был 

ликвидирован из-за просрочки погашения, и банку был назначен управляющий. Кроме 

того, на одного заемщика были выданы крупные многомиллиардные ссуды. Он был 

ликвидирован из-за просрочки погашения, и банку был назначен управляющий. Кроме 

того, на одного заемщика были выданы крупные многомиллиардные ссуды. Он был 

ликвидирован из-за просрочки погашения, и банку был назначен управляющий. 

Н. Насанджаргал, полномочный представитель, назначенный в то время  Банком 

Монголии: Анод Банк раздает деньги вкладчикам. Он объяснил, что деньги не были 

выплачены клиентам, но будут выплачены в ближайшее время. В то время Anod Bank не 

выпускал депозиты на текущие счета и не выпускал депозиты в иностранной валюте, кроме 

долларов США. Это связано с тем, что у банка были низкие валютные резервы, кроме 

доллара. Вместо этого были предоставлены сбережения людей. В результате частные лица 

вскоре привлекли около 30 процентов из оставшихся в банке 140 миллиардов 

тугриков. Anod не является одним из банков, которые получат долю резервного фонда в 

размере 300 миллиардов тугриков от коммерческих банков, испытывающих финансовые 

трудности. Таким образом, в соответствии с Законом о страховании банковских вкладов от 

2008 года правительство еще не планировало выпускать облигации, чтобы избежать 

нанесения ущерба клиентам и вкладчикам ликвидируемых банков. Однако по запросу 

Министерства финансов центральный банк предоставил ссуду на сумму более 100 

миллиардов тугриков ликвидированному банку Anod Bank, который предоставил текущий 
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и депозитный остатки банка. В то время центральный банк заключил такую договоренность 

о выплате денег путем погашения безнадежных ссуд Anod Bank. Первоначально у Anod 

Bank были ссуды и дебиторская задолженность в размере 260 миллиардов 

тугриков. Сообщается, что 70 млрд из них выплатил управляющий Anod Bank во 

исполнение судебного решения. Пора Однако по запросу Министерства финансов 

центральный банк предоставил ссуду на сумму более 100 млрд. Тугриков 

ликвидированному банку Anod Bank, который предоставил текущий и депозитный остатки 

банка. Такая договоренность была заключена в то время, чтобы возместить деньги, 

выпущенные центральным банком, путем погашения неработающих ссуд Anod 

Bank. Первоначально у Anod Bank были ссуды и дебиторская задолженность в размере 260 

миллиардов тугриков. Сообщается, что 70 млрд из них выплатил управляющий Anod Bank 

во исполнение судебного решения. Пора Однако по запросу Министерства финансов 

центральный банк предоставил ликвидированному банку Anod ссуду на сумму более 100 

миллиардов тугриков, которая предоставила текущие и депозитные остатки банка. Такая 

договоренность была заключена в то время, чтобы возместить деньги, выпущенные 

центральным банком, путем погашения неработающих ссуд Anod Bank. Первоначально у 

Anod Bank были ссуды и дебиторская задолженность в размере 260 миллиардов 

тугриков. Сообщается, что 70 млрд из них выплатил управляющий Anod Bank во 

исполнение судебного решения. Пора Сообщается, что 70 млрд из них выплатил 

управляющий Anod Bank во исполнение судебного решения. Пора Сообщается, что 70 млрд 

из них выплатил управляющий Anod Bank во исполнение судебного 

решения. Пора Управляющий Банка Монголии Б. Лхагвасурен подтвердил, что по 

состоянию на 24 августа 2010 г. было освоено  70 млрд. Тугриков. 

70 миллиардов тугриков, выплаченных из непогашенной задолженности Anod Bank, были 

выплачены некоторым действующим лицам и вкладчикам банка. Кроме того, центральный 

банк выпустил более 100 миллиардов тугриков для возмещения убытков оставшимся 

клиентам и вкладчикам Anod Bank. В результате большинство клиентов Anod Bank 

получили свои деньги и не  пострадали, - сказал управляющий банка Н. 

Энхбат. говорит. Тем не менее, предстоит еще работа по возмещению 100 млрд тугриков, 

выпущенных Банком Монголии. Непогашенный остаток ссуды Anod Bank должен быть 

погашен, а деньги, выпущенные Банком Монголии, должны быть возвращены в 
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центральный банк. В любом случае суд постановил, что Anod Bank должен выплатить 40 

процентов из 140 миллиардов тугриков неработающих кредитов и дебиторской 

задолженности от трех основных акционеров Anod Bank и оставшиеся 60 процентов от 

примерно 700 заемщиков. Управляющий Банком Монголии Б.Лхагвасурен 

сказал,  что решить эту проблему очень сложно  . Anod Bank имена тех, кто выплатил 140 

миллиардов тугриков в виде непогашенных ссуд,  анод и член банка приема 

n.ZorigtbaatarБыли времена, когда он избегал говорить это в то время. Согласно Закону о 

банках засекречиваются только имена вкладчиков. Однако имена получателей банковских 

кредитов должны быть прозрачными. Однако, несмотря на то, что имена крупных 

заемщиков Anod Bank были раскрыты, имена мелких заемщиков остались неизвестными. 

7.4 Coin Bank был ликвидирован 

Согласно исследованию, проведенному Национальным статистическим управлением, по 

состоянию на 24 ноября 2009 года кредиты, выданные коммерческими банками физическим 

и юридическим лицам, составили 2,6 трлн. Тугриков. К сожалению, около 16 процентов из 

них было переведено в безнадежные кредиты. Неработающие кредиты увеличились на 5 

процентов по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Растущее количество 

безнадежных ссуд в банковской системе не только привело к стоматологическому 

заболеванию в этом секторе, но и нарушило нормальную работу некоторых коммерческих 

банков. Например, Zoos Bank пострадал от безнадежных кредитов. Таким образом, Совет 

директоров Банка Монголии собрался в то время, издал распоряжение управляющего Банка 

Монголии, назначил Zoos Bank приемником Банка Монголии и взял Zoos Bank под 

контроль Банка. Монголии. Л.Пуревдорж, тогдашний управляющий Банка 

Монголии: Причина такой ситуации заключается в том, что в середине 2008 года ссуды 

Zoos Bank на сумму около 60 миллиардов тугриков, в основном предоставленные Mongol 

Gazar Company и ее аффилированным компаниям, были просрочены без выплаты 

процентов и были классифицированы как неработающие ссуды. В результате он имел 

убыток в размере 10 миллиардов тугриков, общий убыток капитала более 40 миллиардов 

тугриков, минус 7 миллиардов тугриков, финансовые ограничения и задержку 30 

миллиардов тугриков по ссудам от Банка Монголии. Как только банк достиг этой точки, 

Банк Монголии выполнил свои юридические обязательства и взял банк под свой контроль 
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от имени правительства. Банк Монголии, правительство и акционеры предприняли шаги, 

чтобы избавить Zoos Bank от проблем. Во-первых, в конце 2008 - начале 2009 года Банк 

Монголии предоставил Zoos Bank ссуду в размере 17 миллиардов тугриков, чтобы помочь 

ему преодолеть финансовые трудности. Фонд развития Монголии инвестировал средства в 

коммерческие банки для решения проблем с ликвидностью. Один из трех банковских 

вкладов - это монеты. Zoos Bank внес 15 миллиардов тугриков из этого фонда и не выплатил 

3 миллиарда тугриков. Кроме того, одной из мер, принятых правительством в 2009 году при 

участии Банка Монголии для поддержки реальной экономики, было получение аванса на 

общую сумму 76 миллионов долларов из золота и выдача их золотодобывающим 

компаниям через коммерческие банки. Зоопарк Банк принял участие в этом мероприятии. В 

этом контексте через банк золотодобывающим компаниям был предоставлен заем в размере 

15 миллионов долларов США. В случае с Банком Монголии регулярная проверка на месте 

проводилась в марте 2009 года. В то время качество этих кредитов ухудшалось. 

Zoos Bank, который получил прибыль в размере 1 миллиарда тугриков в первом квартале 

2009 года, внезапно оказался в затруднительном положении, поскольку в марте 2009 года 

руководство центрального банка превратило ссуду компании в размере 60 миллиардов 

тугриков от Zoos Bank в необеспеченный заем. Поэтому, чтобы поставить этот банк на ноги, 

в банк было размещено 15 миллиардов тугриков из Фонда развития Монголии, а Банк 

Монголии предоставил заем в размере 30 миллиардов тугриков. Он также разместил в банке 

15 миллионов долларов иностранных займов для финансирования золота. Всего в Zoos 

Bank было размещено более 70 миллиардов тугриков, из которых только 12 миллиардов 

были возвращены. Собственный капитал банка составляет минус 7 млрд тугриков. Таким 

образом, Zoos Bank выдал кредиты сверх имеющихся средств. Одному заемщику 

предоставлены крупные ссуды на миллиарды. 19 ноября 2009 года правительство решило 

создать на базе банка Госбанк, так как его погашение было задержано и он пришел в 

негодность. На следующий день управляющий Банка Монголии издал Постановление № 

650 и назначил управляющего для Zoos Bank. Таким образом, Zoos Bank был официально 

ликвидирован, и на его основе был создан нынешний Государственный банк. Бывший 

заместитель министра финансов Т. Очирхуу:  разрешение на создание банка сначала 

будет получено от Банка Монголии. Затем он объяснил, что будет говорить о 

реструктуризации. Zoos Bank был ликвидирован, а портфель проблемных ссуд был передан 
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получателям, назначенным Банком Монголии для погашения долга. Было решено передать 

новому Государственному банку обеспеченный кредит Zoos Bank в размере 75 миллиардов 

тугриков и просроченный кредит в размере 30 миллиардов тугриков, а также остатки на 

сберегательных и текущих счетах. Даже если хороший кредит будет размещен в новом 

банке, у этого банка не будет средств. Поэтому тогдашний управляющий Банка 

Монголии Л. Пуревдорж сказал, что правительство выпустит облигации, чтобы 

восполнить нехватку средств.  сказал. В то время Zoos Bank перевел в Государственный 

банк около 150 миллиардов тугриков, таких как текущие счета, сбережения и ссуды, в то 

время как правительство выпустило облигации на сумму более 100 миллиардов тугриков 

для финансирования разницы. 

В соответствии с Законом о страховании банковских вкладов от 2008 года клиенты и 

вкладчики ликвидируемых банков не пострадали. Zoos заявила, что ей придется погасить 

облигации путем погашения проблемных кредитов банка, а остальное передать акционерам 

банка. Сообщается, что основным инвестором Zoos Bank был Европейский банк 

реконструкции и развития. Они искали иностранные и внутренние инвестиции, чтобы 

вывести банк из затруднительного положения, но, к сожалению, не нашли их. В конце 

концов, он подал заявку на работу в Сберегательно-монгольском почтовом банке. 14 ноября 

2009 г. г-жа Альтанцецег, директор по связям с общественностью ,  Zoos 

Bank: Основные акционеры Zoos Bank подтвердили, что они подали заявку на 

присоединение к Сберегательному банку и Почтовому банку Монголии. Более месяца назад 

Монгольский почтовый и сберегательный банки объединились, и их совокупные активы 

составили 400 миллиардов тугриков. Экономисты говорят, что если к ним присоединится 

Zoos Bank, его совокупные активы увеличатся, и он станет одним из крупнейших банков 

Монголии. Однако, если руководство Сбербанка и Mongol Post Bank выпустит 

государственные облигации на сумму 60 млрд. Тугриков, зоопарки будут объединены. В 

противном случае в правительство поступило предложение не объединяться. Поскольку 

правительство не приняло это предложение, Zoos Bank не был объединен со 

Сберегательным банком и Монгольским почтовым банком, и Государственный банк уже 

давно строился на этой основе. Б.Джавхлан, первый вице-управляющий Банка Монголии в 

то время, и Б. Лхагвасурен и заместитель директора Госбанка Н. Отгонбилег неоднократно 

заявляли, что Госбанк работает нормально. Официальные лица заявили, что 
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Государственный банк, созданный на базе Zoos Bank, продолжит работу в обычном режиме, 

чтобы клиенты и вкладчики не боялись снимать свои деньги. 

7.5 Банки, выпускающие акции на бирже, обанкротились 

Никто не помнит скандал, связанный с тем, что компания Mongol Gazar и ее дочерние 

компании заняли у коммерческих банков в общей сложности 180 миллиардов тугриков. Из 

них 100 миллиардов долларов составляли неработающие ссуды. Неясно, какой банк 

предоставил 24 миллиарда тугриков для этого неработающего кредита, но стало ясно, что 

Anod Bank предоставил 16 миллиардов тугриков, а Zoos Bank предоставил 60 миллиардов 

тугриков. Проблемы Anod and Zoos Bank связаны с плохими кредитами. При тех же 

причинах возник вопрос, какой из них станет государственным банком, а кто останется 

ребенком в семье. Руководство центрального банка не дискриминировало. У Anod Bank 

около 50 миллиардов тугриков на текущих счетах и депозитах. Есть и надежные 

кредиты. Тогда предполагалось, что он может быть переведен в новый Госбанк. Разница 

между Anod и Zoos Bank состоит в том, что один был ликвидирован, а на базе другого был 

создан государственный банк. С другой стороны, оба банка выпускали ценные бумаги на 

фондовом рынке. Два банка выпускали ценные бумаги и торговали ими на фондовом рынке 

Монголии. Однако сложность обоих показывает, что у банков нет возможности привлекать 

капитал с фондового рынка и продолжать свою деятельность. Например, Zoos Bank вышел 

на фондовый рынок несколько лет назад. На тот момент акциями банка владели 636 

иностранцев и местных жителей. Шесть крупных инвесторов владели 92 процентами акций, 

иностранцы владели 5 процентами, а монголы владели примерно 2 

процентами. Европейскому банку реконструкции и развития (ЕБРР), по сообщениям, 

принадлежала самая большая доля - 26 процентов. Zoos Bank прекратил торговать своими 

акциями на бирже в связи с его ликвидацией. Комиссия по финансовому регулированию 

(FRC) тогда заявила, что правительство не будет выплачивать компенсацию акционерам 

Zoos Bank. 

Поэтому, когда Zoos Bank был ликвидирован, основные акционеры, которым принадлежало 

98% банка, заявили, что пошли на риск. Однако Закон о правовом статусе Комиссии по 

финансовому регулированию предусматривает защиту интересов мелких 

акционеров. Таким образом, Zoos Bank планировал выплатить 100 миллиардов тугриков, 
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выданных правительством, путем погашения своих просроченных кредитов, а оставшиеся 

деньги - в качестве компенсации мелким акционерам, владеющим 2 процентами 

банка. Однако из-за задержки погашения проблемных кредитов Zoos Bank погашение 

гособлигаций 5 апреля 2014 г. составило лишь 38%. Неясно, что произойдет с мелкими 

акционерами, когда проект Olon Ovoot, на который приходится большая часть 

просроченных кредитов Zoos Bank, будет остановлен. Например, компания «Монгол 

Газар» получила крупную ссуду на свой проект мульти-овоо, но не выплатила ее, что 

привело к ликвидации Zoos Bank. Большинство проблемных кредитов Zoos Bank - это 

кредиты на многояловые проекты. Первоначально для этого проекта был предоставлен заем 

в размере 58 миллиардов тугриков, но по состоянию на 5 апреля 2014 года проценты и 

штрафы составили около 80 миллиардов тугриков. Об этом сообщил глава надзорного 

управления Банка Монголии г-н Ганбат  . Позже Just Group приобрела месторождение 

Olon Ovoot и согласилась выплатить просроченную ссуду от имени Mongol Gazar. Однако 

во время работы семьи Джастон на месторождении Олон Овоот у Монгол Газара было 4 

тонны золотого запаса, а не 20 тонн, как заявили в компании. В результате многие проекты 

ovoot были остановлены, и правоохранительные органы начали расследование этого дела. К 

концу дела было бы ясно, как Zoos Bank погасит свои просроченные ссуды, правительство 

получит оставшиеся 62 миллиарда тугриков в виде облигаций и как мелкие акционеры 

банка получат компенсацию. 

В случае с Anod Bank основные акционеры, владеющие 75,5%, несут тот же 100-

процентный риск, что и основные акционеры Zoos. Однако Н. Батбилег , глава 

юридического отдела Комиссии по финансовому регулированию  , однажды объявил, 

что суд обязал трех влиятельных акционеров выплатить 9,2 миллиарда тугриков в качестве 

компенсации 1248 мелким акционерам, которым принадлежало 24,5 процента 

акций  . Однако по состоянию на 5 апреля 2014 г. решение суда еще не исполнено. Глава 

офиса Комиссии по финансовому регулированию Н. Бум-Эрдене заявил, что это 

произошло из-за того, что мелкие акционеры Anod не  получили исполнительный 

лист. сказал. Anod Bank создал рабочую группу для защиты интересов мелких акционеров, 

а Комиссия по финансовому регулированию изучает возможность продажи своих акций 

акционерам за 580 тугриков через брокерско-дилерские компании. Это предложение было 
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принято некоторыми акционерами, но не другими. Однако суд вынес решение в пользу 

Anod Bank по цене закрытия 580 тугриков за акцию. 

7.6 Сберегательный банк ликвидирован 

Сберегательный банк был создан в 1996 году на базе сберегательной кассы, которая с 1940 

года предоставляет гражданам жилищные, коммунальные, социальные, пенсионные и 

сберегательные услуги. Этот 100-процентный государственный банк был последним 

приватизированным коммерческим банком Монголии. В апреле 2006 года 

Госкомимущество объявило тендер на приватизацию Сбербанка, который выиграл 

совместный консорциум Братского народного банка России, банка «Чингис Хаан» и 

«Монгол Даатгал». Однако 23 февраля 2007 года они воспользовались этим правом и 

приватизировали Сбербанк. Однако 4 декабря 2007 года они, как сообщается, продали 

Сбербанк его северному соседу, Koalka Group. Таким образом, если Сбербанк был с 

российскими инвестициями с момента приватизации, В апреле 2010 года его перешла в 

собственность Just Group. В это время Сбербанк объединил Монгольский почтовый банк, 

который испытывал финансовые затруднения, и стал полностью дочерней компанией Just 

Group. Сделка по покупке Сбербанка у российской Koalka Group началась в апреле 2009 

года и была официально завершена в апреле 2010 года. После приватизации Сбербанк 

вернулся под контроль государства в 2013 году через несколько человек. Сбербанк, как и 

Anod and Zoos, пострадал от проекта Olon Ovoot и в конечном итоге вернулся под контроль 

государства. Сделка по покупке Сбербанка у российской Koalka Group началась в апреле 

2009 года и была официально завершена в апреле 2010 года. После приватизации Сбербанк 

вернулся под контроль государства в 2013 году через несколько человек. Сбербанк, как и 

Anod and Zoos, пострадал от проекта Olon Ovoot и в конечном итоге вернулся под контроль 

государства. Сделка по покупке Сбербанка у российской Koalka Group началась в апреле 

2009 года и была официально завершена в апреле 2010 года. После приватизации Сбербанк 

вернулся под контроль государства в 2013 году через несколько человек. Сбербанк, как и 

Anod and Zoos, пострадал от проекта Olon Ovoot и в конечном итоге вернулся под контроль 

государства. Об этом сообщил начальник управления надзора Банка Монголии Н. 

Ганбат  . 
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Джастины согласились выплатить долги компании Golomt, Savings, Anod и Zoos 

Banks. Говорят, что вместо этого Монгол Газар купил проект Олон Овоот. Другими 

словами, Just Group согласилась выплатить свои долги банкам компании, управляя золотым 

депозитом Olon Ovoot. Поэтому Сбербанк предоставил своим дочерним предприятиям 

крупные кредиты на проект «Олон Овоот». Однако из-за провала проекта «Олон Овоот» 

Сбербанк не смог выплатить обещанный долг. В связи с тяжелым финансовым положением 

Сбербанка из-за проблемных кредитов  Совет директоров Банка Монголии 22 июля 2013 

года принял решение о ликвидации Сбербанка.Бывший председатель Госбанка 

Д.Бацайхан как-  то сказал, что решением об официальной ликвидации банка кредиты, 

текущие счета и депозиты были переданы  Госбанку . Хорошо известно, что несколько лет 

назад семейство коммерческих банков сократилось на два, а Anod и Zoos Bank закрыли свои 

двери6. Кроме того, центральный банк решил ликвидировать два банка на том основании, 

что один заемщик предоставил крупные ссуды на миллиарды долларов. В то время 

центральный банк предоставил ликвидированному банку Anod ссуду в размере 160 

миллиардов тугриков, из которых 140 миллиардов тугриков были использованы для 

выплаты компенсации клиентам и вкладчикам банка. 

Однако Госбанк при Министерстве финансов был создан на базе ликвидированного банка 

Zoos Bank, который по-разному решил судьбу своих клиентов и вкладчиков. Сразу 150 

миллиардов тугриков текущих счетов, депозитов и ссуд Zoos Bank были переведены во 

вновь созданный Государственный банк. Кроме того, правительство выпустило 

эквивалентную сумму облигаций и профинансировало Государственный банк для 

погашения так называемого безнадежного долга Zoos Bank в размере 100 миллиардов 

тугриков. Чтобы защитить клиентов Anod, центральный банк выпустил 160 миллиардов 

тугриков, а правительство выпустило облигаций на 100 миллиардов тугриков и в общей 

сложности 260 миллиардов тугриков для решения проблем двух банков. Эти деньги 

должны быть возвращены правительству путем погашения безнадежных кредитов банков 

Anod и Zoos. Однако во время погашения безнадежной ссуды ходили слухи, что лицензии 

на месторождение Олон Овоот, принадлежащее Mongol Gazar, которое должно быть 

заложено банками Anod и Zoos, не были заложены ни одним банком. Mongol Gazar занял 

около 17 миллиардов тугриков без залога своих лицензий на добычу и разведку, известных 

как месторождение Олон-Овоот, Zoos Bank. Однако позже выяснилось, что Anod Bank взял 
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ссуду в размере 60 миллиардов тугриков в качестве залога, но вместо этого взял лицензию 

Olon Ovoot в качестве залога для чего-то менее ценного. Тогда же выяснилось, что 

виновник скандала Монгол Газар задолжал Голомт банку 20 миллиардов тугриков, а 

Сбербанку - 20 миллиардов тугриков. Однако лицензией Olon Ovoot владеет не какой-либо 

местный банк, а Goldman Sachs. Mongol Gazar был обязан выплатить часть из 260 

миллиардов тугриков, выплаченных правительством, путем погашения безнадежных 

кредитов компании, но позже стало известно, что основной залог ускользнул от местных 

банков и был передан в залог Goldman Sachs. 

Поэтому самым важным было отделить лицензии Olon Ovoot от залога Goldman Sachs, 

вернуть их в качестве залога между коммерческими банками и причинить вред самому 

правительству. Тогда Just Group предлагала выкупить долги компании перед зарубежными 

и отечественными организациями. Другими словами, Just Group потребовала, чтобы 

Монгол Газар выплатил долги компании иностранным и местным банкам и вместо этого 

стал владельцем депозита Олон Овоот. Лицензии Olon Ovoot, которые принадлежали 

Mongol Gazar, были переданы Olon Ovoot Gold, дочерней компании Just Group. В связи с 

этим в 2010 году  бывший руководитель кадастрового отдела Управления минеральных 

ресурсов Даваатсогт: Согласно статье 51 Закона о недрах, лицензии могут передаваться в 

залог коммерческим банкам и регистрироваться в соответствующих органах. Он сказал, что 

нет никаких юридических оснований для удержания какой-либо организации в 

заложниках. Поэтому Монгольское агентство и Olon Ovoot Gold Company подали жалобу в 

соответствующие органы на то, что Кадастровый департамент Управления минеральных 

ресурсов незаконно зарегистрировал лицензию Olon Ovoot в качестве залога, когда 

лицензия Olon Ovoot была передана в залог компании Goldman Sachs. Чиновники провели 

расследование и постановили, что лицензия Olon Ovoot может быть передана в залог 

коммерческим банкам, но не Goldman Sachs. Таким образом, Mongol Gazar передала 

лицензии, ранее принадлежавшие компании Olon Ovoot Gold. Таким образом, Just Group 

через свою дочернюю компанию Olon Ovoot Gold согласилась приобрести месторождение 

золота Olon Ovoot в суме Мандал Овоо, аймак Умнугови. В ответ, как сообщается, Mongol 

Gazar согласился выплатить долг компании Goldman Sachs и Anod, Zoos, Golomt и Savings 

Bank. 
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Официальные лица говорят, что владелец скандала Монгол Газар задолжал 60 миллиардов 

тугриков Zoos Bank, 17 миллиардов тугриков Anod Bank, 20 миллиардов тугриков Голомт 

банку и 20 миллиардов тугриков Сбербанку. Это означает, что Just будет нести 

ответственность за его оплату и будет владеть депозитом Olon Ovoot. Лхагвасурен, глава 

отдела надзора Банка Монголии , заявил в 2010 году, что Just Group погасила лицензии 

Olon Ovoot, принадлежавшие банкам Golomt, Savings, Anod и Zoos в качестве залога, 

поскольку Just Group не сможет выплатить ссуду.  сказал. Just Group предоставила ссуду в 

размере 162 млрд. Тугриков от Сбербанка 12 дочерним компаниям для проекта Olon Ovoot 

для выплаты своих долгов местным банкам, но план провалился. Когда «Монгол Газар» 

передал месторождение Олон Овоот Just Group, он гарантировал 25 тонн золота в то 

время. Однако Совет по минералам Монголии зарегистрировал месторождение Олон Овоот 

с запасами золота 18 тонн. Однако, когда Just Group инвестировала и работала на 

месторождении Олон Овоот в прошлом, у Mongol Gazar не было таких запасов, как заявляла 

компания, у него было всего 4 тонны золота, сказал  директор Just Group Н. 

Батхуу. когда-то известно. В результате Olon Ovoot Gold, которая управляет 

месторождением Olon Ovoot, потерпела убыток в размере 97 миллиардов тугриков в 2012 

году, а Just Group не смогла выплатить 162 миллиарда тугриков, которые она заняла у 

Сбербанка своих дочерних компаний. Долги перед другими банками не погашены, как было 

обещано. В результате Сбербанк был ликвидирован. В то время текущие и сберегательные 

ссуды банка были переведены в Госбанк. В то время правительство выпускало облигации, 

эквивалентные просроченным кредитам Сбербанка, и облегчало работу Государственного 

банка. В результате проекта Olon Ovoot Сбербанк закрыл свои двери за Anod and 

Zoos. Другими словами, с 2009 года три банка закрылись из-за проекта «Олон Овоот». Как 

упоминалось выше, в 2009 году Сбербанк объединил Монгольский почтовый банк, у 

которого возникли проблемы. В том числе четыре банка закрылись из-за депозита «Олон 

Овоот». К ним относятся слияние Zoos and Savings Bank с Государственным банком и 

единоличное банкротство Anod. Другими словами, проблемные банки пошли в карманы 

Госбанка. Не секрет, что тогда шли разговоры о приватизации Госбанка, как только он 

заработает. 

7.7 Многие люди были введены в заблуждение 
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Компания Mongol Gazar передала в залог свою лицензию Olon Ovoot в сумме Мандал-Овоо 

аймака Умнугови банкам Anod, Zoos, Savings и Golomt, а также Goldman Sachs в 

США. Также поступали сообщения о том, что лицензия Olon Ovoot, которая должна была 

быть заложена иностранными и отечественными банками, вскоре была передана Olon Ovoot 

Gold. Однако при обсуждении проекта бюджета на 2011 год тогдашний  министр 

финансов С.Баярцогт сказал: Лицензия Olon Ovoot находится в суде. Он сказал, что 

продажа этой лицензии принесет определенный процент доходов бюджета в следующем 

году. Таким образом, вопрос о лицензии Olon Ovoot был поднят, и вопрос о том, как 

лицензия Olon Ovoot была передана в залог многим банкам, сменила собственника и в 

конечном итоге передана в суд, продолжает сбивать с толку многих. Было выдано 13 

лицензий на разведку и добычу полезных ископаемых в Олон-Овоот, Овоот-Толгой, 

Толгой, Гойот-Улан и Гойот в сумме Мандал-Овоо аймака Умнугови. Получено шесть 

лицензий на добычу и семь лицензий на разведку. Все вместе они получили название 

месторождения Олон-Овоот. Монгол Газар сказал, что компания никогда не передавала в 

залог лицензию Olon Ovoot Zoos Bank. Председатель Банка Монголии 

Б.Лхагвасурен говорит. Монгол Газар получил кредит в размере 50 миллиардов тугриков 

от Zoos Bank. Однако на месторождении Олон-Овоот было заимствовано 22 лицензии на 

геологоразведочные работы, горное оборудование и сертификаты на 

сельхозугодья. Однако очевидно, что Монгол Газар позаимствовал у Анод Банка лицензии 

на разведку и добычу Олон Овоот. Примерно в 2003 году компания заняла 20 миллиардов 

тугриков от лицензий на разведку и добычу Олон-Овоот банку Anod. Однако в декабре 2007 

года руководство Anod Bank выдало лицензии Olon Ovoot. «Монгол Газар» предложил 

компании «Анод Банк» поменять залог и вместо этого заложить лицензии на другие 

депозиты. Исходя из этого, лицензия Olon Ovoot была снята с залога и заменена на что-то 

другое. Другими словами, был изменен залог. Таким образом, Mongol Gazar отозвала 

лицензию Olon Ovoot у Anod Bank. 

Однако вскоре пошли слухи, что Mongol Gazar занял 50 миллионов долларов у главы 

Goldman Sachs International Limited, а не у американского Goldman Sachs Bank. Это 

объясняет, как лицензии на множество овотов передавались друг другу. Однако странно, 

что владельцем лицензии Olon Ovoot, которая якобы была взята в заложники Goldman Sachs 

в США после отделения от Anod Bank, изначально был монгольский Gazar, но вскоре он 
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перешел в собственность Olon Ovoot Gold. Даваатсогт, тогдашний руководитель 

статистического отдела Управления  минеральных ресурсов, сказал: Залоги 

коммерческих банков регистрируются Кадастровым отделом Управления недр. Когда 

компания Mongol Gazar пообещала предоставить лицензию Olon Ovoot компании Goldman 

Sachs в США, Департамент минерального кадастра также зарегистрировал лицензию Olon 

Ovoot в качестве залога, но Mongol Gazar и Olon Ovoot Gold пожаловались в Управление 

минералов, что это незаконно. . Должностные лица расследовали обвинения, утверждая, 

что лицензия Olon Ovoot была взята в заложники иностранной организацией и 

зарегистрирована в кадастровом отделе Управления полезных ископаемых как 

незаконная. Соответственно, лицензии многих овотов были удалены из списка залогов, а их 

право собственности было изменено. Статья 51 Закона Монголии о полезных ископаемых 

предусматривает, что лицензии на добычу и разведку могут быть получены в качестве 

обеспечения ссуд от банков и небанковских финансовых учреждений. Поскольку лицензия 

на добычу полезных ископаемых не может передаваться в залог от одной компании к 

другой, лицензия Olon Ovoot, переданная Goldman Sachs International Limited, была изъята 

из собственности Mongol Gazar и передана Olon Ovoot Gold. 

Аналогичный запрос был подан в Управление минеральных ресурсов в ноябре 2009 

года. На основании этого Управление полезных ископаемых передало лицензии Olon 

Ovoot, принадлежащие Mongol Gazar, компании Olon Ovoot Gold. Однако никто не помнит 

слухов о том, что Olon Ovoot Gold было совместным предприятием Mongol Gazar и 

Just. Другими словами, у Mongol Gazar стало больше шансов переводить лицензии из 

одного кармана в другой. Конечно, Goldman Sachs в США остался без залога из-за передачи 

лицензии компании Olon Ovoot Gold. Другими словами, у Goldman Sachs не было денег и 

залога. Поскольку лицензия на месторождение золота была зарегистрирована в Olon Ovoot 

Gold, американская компания Goldman Sachs была вынуждена подать иск на Монголию в 

международный арбитраж. Пора Г-н Алтангерел , начальник отдела координации 

реализации политики Министерства юстиции и внутренних дел  , дал вышеуказанное 

объяснение. Тогдашний министр финансов С.Баярцогт подает в суд на Goldman Sachs, 

владельца лицензии Olon Ovoot. Однажды было объявлено, что определенный процент 

доходов бюджета 2011 года будет введен в обращение. Это поднимает вопрос о том, 

действительно ли лицензия, ускользнувшая от Goldman Sachs и перешедшая в 
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собственность Olon Ovoot Gold, существует в суде. Б. Джавхлан, первый вице-

управляющий Банка Монголии в то время  : Сообщалось, что у компании Olon Ovoot Gold 

есть лицензия на месторождение золота. Хотя он принадлежал Olon Ovoot Gold, лицензии 

на месторождение Olon Ovoot были позже отозваны в качестве обеспечения кредитов 

коммерческих банков. Компания Mongol Gazar задолжала 60 миллиардов тугриков Zoos 

Bank, 17 миллиардов тугриков - Anod Bank, 20 миллиардов тугриков - Golomt Bank и 20 

миллиардов тугриков - Сбербанку. Таким образом, управляющий Банка Монголии Б. 

Лхагвасурен заявил, что лицензии Olon Ovoot были возвращены в качестве обеспечения по 

долгам вышеуказанных четырех банков.  говорит. По этой причине многие овоот-лицензии, 

которые изначально не передавались в залог ни одним банком, были переданы в залог 

коммерческими банками. В то время власти считали, что Olon Ovoot следует использовать 

для погашения долгов коммерческих банков и возврата денег, которые правительство 

передало банкам Anod и Zoos. 

7.8 Кредит свиз не является акционером Голомта 

В мае 2007 года Golomt Bank получил вторичный заем в размере 10 миллионов долларов от 

Credit Suisse, Швейцария. Основная особенность данного кредита заключается в том, что 

по истечении срока, указанного в соглашении, кредитор может внести вторичный долг 

перед уставным капиталом банка и стать его акционером. Другими словами, Credit Suisse 

Bank смог внести 10 миллионов долларов в уставный капитал Golomt Bank и стать 

акционером банка. Однако банк не вносил вклад в уставный капитал Golomt Bank и не стал 

акционером банка. Швейцарский Credit Suisse Bank получил ссуду от Golomt Bank в 2012 

году вместе с процентами по второй ссуде. Другими словами, срок кредита между Credit 

Suiz и Golomt Bank истек вовремя. В 2010 году Фонд Абу-Даби предоставил Golomt Bank 

вторичный заем в размере 25 миллионов долларов. Как-  то сказал первый заместитель 

директора Golomt Bank Л. Болормаа . Поэтому банкиры планировали выплатить второй 

долг в конце срока контракта. По сообщениям международных и отечественных СМИ, 

акционеры начали вывод средств из Голомт Банка. Поэтому один из старейших 

коммерческих банков страны Голомт Банк однажды сообщил, что его клиенты и вкладчики 

бегут.  
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Д.Ганбат: «Голомт» не составит труда из-за кредита, предоставленного проекту «Олон 

Овоот» 

Когда Anod, Zoos и Savings Bank были ликвидированы, правительство покрыло все 

убытки. Правительству пришлось выплатить самоокупаемость, выплатив просроченные 

ссуды этих трех банков, но процесс был медленным. Кроме того, 11 февраля 2014 г. мы 

поговорили с руководителем Департамента надзора Банка Монголии Д. Ганбатом по 

поводу этих проблем в связи со слухами о том, что у Голомт-банка возникли проблемы. 

- Когда Anod Bank был ликвидирован, центральный банк выпустил 140 миллиардов 

тугриков для возмещения убытков вкладчикам банка. Неработающие ссуды Anod 

Bank должны быть погашены центральным банком. Как дела? 

- В  декабре 2008 года на Анод Банк был введен особый режим из-за серьезных сбоев в 

корпоративном управлении. В соответствии с Законом о страховании вкладов в то время 

вкладчики банка должны были предоставлять наличные деньги. Таким образом, 

центральный банк выпустил 140 миллиардов тугриков на тот момент и не причинил вреда 

вкладчикам Anod Bank. Неработающие ссуды Anod Bank должны быть погашены 

центральным банком. Получатель вместе с судебными приставами погашает просроченную 

ссуду Anod Bank. В результате была возвращена половина денег, выпущенных 

центральным банком.   

-  Говорят, что половина денег, выпущенных центральным банком, была снята, а на 

балансе осталось около 70 миллиардов тугриков. Какие есть возможности за это 

заплатить? 

-Анод Банк изначально имел ссуды и дебиторскую задолженность в размере 260 

миллиардов тугриков. Из этой суммы 120 миллиардов тугриков было выплачено в 

сотрудничестве с нашим управляющим и судебными исполнителями. 70 миллиардов этих 

денег были переданы центральному банку. Другими словами, 70 миллиардов тугриков из 

140 миллиардов тугриков, выпущенных центральным банком, были отозваны для защиты 

вкладчиков Анод Банка. Остальные деньги должны быть возвращены путем погашения 

просроченной ссуды Anod Bank. В настоящее время у Anod Bank 140 миллиардов тугриков 
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неработающих кредитов и дебиторской задолженности. Есть трудности в решении этого 

вопроса. Например, необеспеченные кредиты Anod Bank замедляют выплату долга. Кроме 

того, тот факт, что заемщики не находятся по их адресу, затрудняет погашение проблемных 

кредитов. Кроме того, ухудшается качество горнодобывающей техники и оборудования, 

теряется часть залога. 

- Оставшиеся просроченные кредиты и дебиторская задолженность Анод Банка 

должны быть выплачены акционерам банка?   

- Суд постановил, что трем основным акционерам Anod Bank необходимо возместить 

ущерб, нанесенный стране. 40 процентов оставшейся дебиторской задолженности банка в 

размере 140 миллиардов тугриков будут отобраны у них. Пока они не возместили никаких 

убытков. Остальные 60 процентов будут получены от примерно 700 заемщиков. Это 

включает ссуды для проекта Olon Ovoot. Кредит Mongol Group на проект Olon Ovoot позже 

был погашен Just Group. В этом контексте Just Group погасила 1 миллиард кредита, 

предоставленного Anod Bank проекту Olon Ovoot в прошлом. В настоящее время Anod Bank 

имеет кредит на сумму более 15 миллиардов тугриков, связанный с этим проектом.   

- Zoos Bank был ликвидирован после Анода. В то время правительство выпустило 

облигации на сумму 100 миллиардов тугриков для защиты вкладчиков Zoos 

Bank. Zoos Bank должен погашать государственные облигации путем погашения 

безнадежных и проблемных ссуд. Каков процент этой работы? 

- Как и Anod, банк допустил некоторые управленческие ошибки при 

кредитовании. Другими словами, банк был обременен чрезмерным кредитованием одного 

человека. Поэтому Постановлением Правительства № 348 от 19 ноября 2009 года было 

принято решение о создании Государственного банка при Министерстве финансов на базе 

Zoos Bank. На следующий день Zoos Bank был официально ликвидирован Постановлением 

№ 650 управляющего Банка Монголии. Таким образом, текущие и сберегательные ссуды 

Zoos Bank были переданы Госбанку. Кроме того, правительство выпустило облигации на 

сумму 100 млрд. Тугриков Государственному банку для защиты вкладчиков. Zoos Bank 

погашает государственные облигации путем погашения проблемных кредитов. В 

настоящее время остаток выплат по облигациям составляет 62 миллиарда тугриков.   
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- Как и Zoos Bank Anod, компания Mongol Gazar предоставила кредиты проекту 

компании Olon Ovoot. Однако они дали больше кредитов, чем Анод. Замедляется ли 

погашение гособлигаций из-за провала проекта Olon Ovoot? 

- Кредит от Zoos Bank для проекта Olon Ovoot компании Mongol Gazar составляет около 60 

миллиардов тугриков. Если добавить проценты, то это будет около 80 миллиардов 

тугриков. Если бы это было сделано, можно было бы погашать государственные 

облигации. Однако проект был остановлен на том основании, что он не может 

продолжаться. В настоящее время по решению суда объект опечатан. Фактически, есть 

несколько лицензий на добычу полезных ископаемых в качестве обеспечения. Немного 

остро стоит вопрос, как ее решить и погасить кредит. Причина в том, что использовавшаяся 

фабрика остановилась. Источники говорят, что есть два-три несоответствия в 

запасах. Некоторые говорят, что у них 18-20 тонн золотого запаса. Некоторые утверждают, 

что у них есть 4 тонны золотого запаса. Если у вас действительно есть 4 тонны запасов, 

получить их будет очень дорого, поэтому в дальнейшем будет сложно работать. В любом 

случае, в настоящее время правительство говорит о переопределении запасов 

месторождения Олон-Овоот путем создания рабочей группы.   

- Сбербанк был объединен с Госбанком в июле прошлого года. Говорят, что сложность 

Сбербанка связана с тем же Олон Овоотом. Какой процент неработающих кредитов 

этого банка передан проекту «Олон Овоот»? 

- У  Сбербанка неработающие ссуды составили 180 млрд тугриков. Из них 60 миллиардов 

приходится на Олон Овоот. Большая часть оставшихся 120 миллиардов тугриков была 

предоставлена компаниям, связанным с Just Group. Также есть дебиторская задолженность 

от поставок Монгольской почты и Сбербанка. В результате банк оказывается под угрозой 

платежеспособности. Таким образом, хорошие активы и текущие счета банка были 

переведены в Госбанк.   

-Например, какая дебиторская задолженность?   

- При слиянии Mongol Post и Savings Bank было около 50 миллиардов тугриков 

неработающих кредитов. Погашение будет увеличено в течение трехлетнего периода. В 
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противном случае акционер банка Just Group обязан инвестировать эту сумму из Банка 

Монголии. В рамках этого обязательства была проделана определенная работа по 

погашению проблемных кредитов. Фактически, около 50 процентов было выплачено, а 

остальные 50 процентов не выплачены. Just Group пришлось сделать дополнительные 

инвестиции, но не выполнила свои обязательства перед центральным банком. Кроме того, 

требование о погашении прочих проблемных кредитов или увеличении капитала не 

выполнялось с января прошлого года.   

- Текущие, сберегательные и надежные ссуды Сбербанка передаются в 

Госбанк. Сообщается, что Корпорация по страхованию вкладов заняла 120 

миллиардов тугриков у центрального банка сроком на десять лет и перевела их в 

Государственный банк.   

- Закон о страховании банковских вкладов был принят в январе прошлого года. Согласно 

этому закону, убытки по депозитам должны быть возмещены до 20 миллионов тугриков. В 

то время общая экономия до 20 миллионов тугриков оценивалась в 426 миллиардов 

тугриков. Другими словами, если бы банк был ликвидирован, прямые затраты составили бы 

426 млрд. Тугриков. Если бы сбережения, текущие и надежные ссуды были переданы в 

Государственный банк, то разница в активах и пассивах составила бы 120 миллиардов 

тугриков. В то время существовал законный способ финансировать эту разницу. Поэтому 

мы решили минимизировать затраты с учетом возможных затрат. Другими словами, было 

решено, что финансовая поддержка будет лучше. Однако в то время Корпорация по 

страхованию вкладов не взимала с банков страховые взносы, Поскольку плата еще не была 

собрана, компенсация должна была быть профинансирована из какого-либо 

источника. Таким образом, Банк Монголии занял 120 миллиардов тугриков у Корпорации 

по страхованию вкладов сроком на 10 лет для обеспечения стабильности системы. Затем 

корпорация передала его Госбанку.   

-  Ссуды, предоставленные Anod, зоопарками и сберегательными банками для многих 

овоот-проектов, помогли им закрыть свои двери. Лицензии на этот депозит будет 

залогом у Golomt Bank. Есть информация, что в залог заложено 20 миллиардов 

тугриков? 
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- Самые крупные кредиты, связанные с проектом «Олон Овоот», находятся в Зоопарках и 

Сбербанке. Я упоминал ранее. Zoos Bank выдал ссуду в размере около 60 миллиардов 

тугриков, а Сбербанк выдал ссуду в размере 60 миллиардов тугриков для проекта Olon 

Ovoot. Банки Анод и Голомт имеют более мелкие ссуды. Например, я упоминал ранее, что 

у Anod Bank есть кредит в размере 16 миллиардов тугриков. Хотя такие ссуды были 

получены в этих банках, залога было недостаточно. Фактически, ни один из банков не имел 

залога под лицензию на добычу на месторождении Овоот. Поэтому Банк Монголии принял 

меры и отозвал лицензии у многих овотов в качестве залога между тремя банками. Другими 

словами, все лицензии были зарегистрированы в залог между этими банками. Он также был 

заложен в залог у Голомт-банка. Другими словами, Многие овоот-лицензии в настоящее 

время заложены Anod, Zoos, Savings и Golomt Bank. На Голомт приходится 21 процент 

банковской системы, а его активы составляют 3,7 триллиона тугриков. У Голомт Банка 

меньше рисков за счет кредитов для проекта Олон Овоот.   

- В последнее время в СМИ появились сообщения о том, что у Голомт-банка возникли 

проблемы. Насколько достоверна эта информация?   

- В мае 2013 года впервые была опубликована информация о Голомт Банке. В то время 

акционеры Bodi International, казалось, спорили о том, как разделить свои активы. Bodi 

International владеет 85% Голомт Банка. В этом смысле понятно, что Голомта усугубили 

споры акционеров Bodhi. Банк Монголии проверяет банки ежемесячно и проводит полевые 

проверки два-три раза в год. Он проверяет, соответствует ли он критериям, установленным 

центральным банком. Мы устанавливаем требование, чтобы коэффициент достаточности 

капитала наиболее влиятельных крупных банков составлял 14 процентов. По состоянию на 

конец 2013 года коэффициент достаточности капитала Голомт Банка был на 1,9 процента 

выше, или на 15,9 процента. Среднее значение по системе составляет 15,93 

процента. Следовательно, можно понять, что коэффициент достаточности капитала 

находится на среднем уровне системы. Мы также установили требование о 25-процентной 

ликвидности. Ликвидность Голомта составляет 44 процента. В банковской системе 

неработающие ссуды составляют 2,51 процента от общего объема ссуд. В случае с Golomt 

Bank неработающие ссуды составляют 3 процента. Процент неработающих кредитов 

считается нормальным, если он не превышает 5 процентов. А 3 процента - не проблема, 
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потому что у банков есть хедж-фонд для погашения проблемных кредитов. В заключение 

можно сказать, что финансовые показатели банка хорошие. Думаю, ходят слухи, что у 

Голомта проблемы из-за спора с акционерами Bodi International, крупного акционера 

Голомта. Мы также установили требование о 25-процентной ликвидности. Ликвидность 

Голомта составляет 44 процента. В банковской системе неработающие ссуды составляют 

2,51 процента от общего объема ссуд. В случае с Golomt Bank неработающие ссуды 

составляют 3 процента. Процент неработающих кредитов считается нормальным, если он 

не превышает 5 процентов. А 3 процента - не проблема, потому что у банков есть хедж-

фонд для погашения проблемных кредитов. В заключение можно сказать, что финансовые 

показатели банка хорошие. Думаю, ходят слухи, что у Голомта проблемы из-за спора с 

акционерами Bodi International, крупного акционера Голомта. Мы также установили 

требование о 25-процентной ликвидности. Ликвидность Голомта составляет 44 процента. В 

банковской системе неработающие ссуды составляют 2,51 процента от общего объема 

ссуд. В случае с Golomt Bank неработающие ссуды составляют 3 процента. Процент 

неработающих кредитов считается нормальным, если он не превышает 5 процентов. А 3 

процента - не проблема, потому что у банков есть хедж-фонд для погашения проблемных 

кредитов. В заключение можно сказать, что финансовые показатели банка 

хорошие. Думаю, ходят слухи, что у Голомта проблемы из-за спора с акционерами Bodi 

International, крупного акционера Голомта. Неработающие ссуды составляют 51 процент. В 

случае с Golomt Bank неработающие ссуды составляют 3 процента. Процент неработающих 

кредитов считается нормальным, если он не превышает 5 процентов. А 3 процента - не 

проблема, потому что у банков есть хедж-фонд для погашения проблемных кредитов. В 

заключение можно сказать, что финансовые показатели банка хорошие. Думаю, ходят 

слухи, что у Голомта проблемы из-за спора с акционерами Bodi International, крупного 

акционера Голомта. Неработающие ссуды составляют 51 процент. В случае с Golomt Bank 

неработающие ссуды составляют 3 процента. Процент неработающих кредитов считается 

нормальным, если он не превышает 5 процентов. А 3 процента - не проблема, потому что у 

банков есть хедж-фонд для погашения проблемных кредитов. В заключение можно сказать, 

что финансовые показатели банка хорошие. Думаю, ходят слухи, что у Голомта проблемы 

из-за спора между акционерами Bodi International, крупного акционера Голомта.   
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- Ходят слухи, что акционеры Голомт Банка вывели свой капитал. А как насчет 

капитала этого банка? 

-Bodi International владеет 85% Golomt Bank, Swiss-MO Investment Fund из Швейцарии 

владеет 10%, а инвестиционный фонд BVV из Нидерландов Trafigura Ink владеет 5%. В 

2011 году Голомт Банк утвердил программу владения акциями для своих сотрудников. При 

этом сотрудники банка владеют 0,5%. Как правило, в случае передачи акций банка другим 

лицам необходимо заранее уведомить центральный банк. Согласно закону, Банк Монголии 

должен быть уведомлен до совершения операции. Мы не получали никаких запросов от 

акционеров Golomt Bank, Bodi International, Swiss-MO Investment, Trafigura Ink, BV или 

сотрудников банка о продаже их акций. Минимальный размер капитала, установленный 

Банком Монголии, составляет 16 миллиардов тугриков. Уставный капитал Golomt Bank 

составляет 42 миллиарда тугриков.   

- Credit Suisse и Фонд Абу-Даби разместили ссуду или субординированный долг в 

Golomt Bank, но есть слухи, что они его отзовут? 

-Credit Suisse ранее разместил вторичный долг на 10 миллионов долларов в Golomt Bank. В 

конце этого периода, в 2012 году, второй платеж был погашен Credit Suisse. Конечно, 

Голомт банк платил проценты, потому что забирал деньги людей. По сообщениям прессы, 

Credit Suisse денег не получил. В нем говорилось, что возникла проблема на 90 миллионов 

долларов. Могу ответственно сказать, что у этого банка вообще нет проблем с 90 

миллионами долларов. Фонд Абу-Даби разместил ссуду в размере 25 миллионов долларов 

или вторичный долг в Golomt Bank сроком на пять лет. Срок истекает в декабре 2015 года, 

но Фонд Абу-Даби заинтересован в получении денег раньше срока. Основная причина 

заключалась в том, что финансовая отчетность Голомта не была проверена вовремя из-за 

разногласий между акционерами. Некоторые говорят, что это будет сделано, другие 

говорят, что это будет сделано, и они говорят, что прошло некоторое время, прежде чем они 

смогли провести аудит своей финансовой отчетности. Поэтому Фонд Абу-Даби требует, 

чтобы деньги были сняты до истечения срока кредита. 

- Приведет ли известие о том, что Фонд Абу-Даби требует денег от Голомта, вкладчики 

банка снимут свои деньги? 



 

 

242 

-  Следя за новостями об Абу-Даби и Credit Suisse, мы ежедневно внимательно следим за 

движением ресурсов Golomt Bank. Нормально без изменений. Текущие и вкладчики 

ответили, что не выводят свои деньги. 

Если есть проблема в банковском секторе, можно потушить пожар. 

Д. Ганбат, в то время глава Департамента надзора Банка Монголии , сказал, что Golomt 

Bank соответствует пруденциальным нормативам, установленным 

Центральным  банком. Это то, что он сказал. Кроме того, акционеры банка должны 

уведомлять центральный банк, если они передают свои акции другим лицам. В то время 

центральный банк заявил, что такого запроса не поступало. Согласно достоверным 

источникам, финансовое положение Голомт Банка нормальное, но есть сообщения о том, 

что акционеры не договариваются о разделе активов и прибыли. Поэтому некоторые 

аналитики высказали подозрение, что некоторые акционеры могли распространять слухи с 

целью усугубить ситуацию с Golomt Bank. Это поднимает вопрос о том, должны ли споры 

между акционерами причинять вред вкладчикам. Хотя Golomt Bank был финансово 

устойчивым, слухи в обществе создали ситуацию, в которой клиенты и вкладчики могли 

снять свои деньги из банка. Банк - это организация, работающая на доверительной 

основе. Если вкладчики изымают свои деньги, а банк ликвидируется, есть ли в Фонде 

страхования вкладов деньги для компенсации клиентам? Это включает Лхагвасурен, 

исполнительный директор Фонда страхования вкладов:  50 миллиардов тугриков были 

депонированы в Фонд страхования вкладов Центральным банком и 35 миллиардов тугриков 

Министерством финансов. В 2013 году банки застраховали депозиты на 17 млрд 

тугриков. В соответствии с этим в Фонде страхования вкладов накоплено 102 миллиарда 

тугриков. Он пояснил, что если возникнет проблема в банковском секторе, можно 

потушить пожар.  

7.9 Продажа акций Транс Банка 

28 февраля 1997 года на финансовом рынке был основан новый банк, получивший 

лицензию Банка Монголии - Trans Development Bank. Банк транспорта и развития 

предоставляет финансовые услуги, такие как расчеты, кредитование, депозитные услуги, 

хранение, продажа и покупка ценных бумаг, торговля иностранной валютой, консультации 
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по финансовым и инвестиционным вопросам, а также выдача гарантий третьим сторонам с 

разрешения. Первоначально банк был учрежден с капиталом в 400 миллионов 

тугриков. После семи лет непрерывной работы на финансовом рынке уставный капитал 

увеличился в десять раз до 4 млрд тугриков. Однако 8 апреля 2004 года управляющий Банка 

Монголии издал приказ № 200 об увеличении минимального капитала банков до 8 

миллиардов тугриков. Согласно указу, коммерческие банки должны увеличить свой 

капитал до 8 миллиардов тугриков к 31 марта 2006 года. Так что все коммерческие банки 

начали искать инвесторов. Трансбанк, как и они, ищет деньги и инвесторов. В то время ряд 

иностранных компаний были заинтересованы в инвестировании в Трансбанк, но решили 

работать со швейцарской инфраструктурой. Выбор был сделан потому, что Швейцария 

является мировым лидером в области банковского дела и финансов. Армин Видеркер, 

директор по инфраструктуре, пообещал в то время, что Johan Trans станет банком размером 

со Швейцарии. Таким образом, данный инвестор был окончательно выбран, и 29 марта 2006 

года было подписано соглашение об увеличении уставного капитала 

Трансбанка. Соглашение предусматривает, что Армин Видеркер получит 51% акций Trans 

Bank к 31 марта 2006 года в обмен на увеличение уставного капитала банка на 4 миллиарда 

80 миллионов тугриков. Армин также выполнил свои договорные обязательства, вложив 31 

марта 2006 года 4 миллиарда 80 миллионов тугриков в Trans Bank через свою 100% -ную 

инфраструктурную компанию, зарегистрированную в Монголии, и приобрел 51% акций 

банка. Однако он передал акции другой компании. Об этом сообщил директор 

департамента надзора Банка Монголии Н.Делгер  . 

В свое время акции банка часто размещались на имя компании. Также было обычным делом 

продавать банковские акции другим лицам. В результате акции банка принадлежат 

компании. Но были времена, когда инвесторы в компании менялись. Такая смена владельца 

компании и смена акционера банка наносит ущерб банковской системе. Инвестору банка 

необходимо хранить деньги своих вкладчиков в целости и сохранности. Таким образом, 

Закон о банках включает положение, исключающее практику передачи банковских акций 

посредством продажи компании. Например, пересмотренная версия Закона о банках 

предусматривает, что в случае изменения акционера банка центральный банк должен быть 

уведомлен и утвержден. Этот закон вступил в силу 1 марта 2011 года. Однако Армин 

Видеркер продал Oyun Undraa небанковской финансовой организации Infrastructure 2 
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апреля 2010 года, после того как закон вступил в силу. Инфраструктура - это компания, 

зарегистрированная в Монголии и впервые зарегистрированная 3 ноября 2005 

года. Компания полностью принадлежит гражданину Швейцарии Армину Видеркеру. 51% 

акций Трансбанка принадлежал Infrastructure. В этом смысле объявление Oyun Undraa об 

инфраструктуре небанковскому финансовому учреждению было двойной продажей Trans 

Bank. Под видом инфраструктуры продан 51 процент Трансбанка. С одной стороны, 

официальные лица заявляют, что передача компании другим лицам после вступления 

закона в силу нарушила Закон Монголии о банках. С другой стороны, это было нарушением 

первоначального инвестиционного соглашения Trans Bank с монгольскими 

акционерами. Семья Данзанбалджира, основателя банка, владела 49 процентами 

Трансбанка, включая его жену Батхуу. Позже 9,8% банка принадлежали Энхтайвану, сыну 

Данзанбалджира, 9,8% - Энхтуе, дочери Данзанбалджира, и 29,4% - Оргилмаа, внучке 

Данзанбалджира. 

Если она продаст свои акции, монгольская сторона отдаст 51 процент своим акционерам и 

вернет 4 миллиарда 80 миллионов тугриков, которые она первоначально инвестировала в 

Trans Bank. Другими словами, Trans Bank не сможет передать 51 процент никому, кроме 

монгольских акционеров. Однако через Infrastructure акции Trans Bank были проданы 

небанковской финансовой организации Oyun Undraa. Не было необходимости передавать 

акции Trans Bank Oyun Undraa через Infrastructure Company в нарушение монгольского 

законодательства и соглашения с монгольскими акционерами. Это поднимает вопрос о том, 

не мог ли 51 процент Trans Bank быть продан монгольским акционерам за 4 миллиарда 80 

миллионов тугриков в соответствии с его договорными обязательствами. В этом 

вопросе Адвокат Армина Видеркера Н. Батрагчаа:Трансбанк трижды предлагал 

монгольским акционерам продать свои акции. Генеральный директор Ifrastrakcher Армин 

Видеркер подал свое первое предложение о продаже своих акций монгольским акционерам 

19 января 2010 года и подал письменное предложение о покупке 51% акций. Следующее 

предложение было подано 4 февраля 2010 года, и Армин согласился продать 51 процент за 

5 миллионов долларов. Окончательное предложение было подано 5 февраля 2010 г., но 

другая сторона его не приняла, поэтому Оюн Ундраа продал инфраструктуру небанковской 

финансовой организации. 2 апреля 2010 года Infrastructure заключила договор купли-

продажи акций с небанковской финансовой организацией Oyun Undraa. Armin Infrastakcher 
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подписал соглашение о продаже 100% своих акций небанковскому финансовому 

учреждению Oyun Undraa за 4 миллиарда 280 миллионов тугриков. По данным 

юридического лица, Infratsrakcher перешла во владение Oyun Undraa 13 апреля 2010 

года. Монгольские инвесторы говорят, что 100-процентное объявление об инфраструктуре 

означает, что 51 процент Трансбанка также был продан. Но Монгольские инвесторы 

говорят, что 100-процентное объявление об инфраструктуре означает, что 51 процент 

Трансбанка также был продан. Но Монгольские инвесторы говорят, что объявление о 100 

процентах инфраструктуры означает, что 51 процент Трансбанка также был 

продан. Но Генеральный директор Infrastructure Армин Видеркер:  Infrastructure 

однажды продала компанию, но не продала свою долю в банке. 

Швейцарскому инвестору Армин Транс принадлежит 51 процент акций банка, поэтому 

монгольские акционеры предоставили ему право назначать главного исполнительного 

директора банка. В рамках этого права в 2007 году он нанял гражданина России 

Новожилова на должность генерального директора Трансбанка, а Парашака и Конова - на 

должность исполняющего обязанности директора. Почему вы выдвинули на должность 

генерального директора Трансбанка гражданина России? В основе этого лежали Армин из 

Швейцарии и Новожилов из России, которые работали с северным 

соседом. Соответствующие люди предположили, что они приехали не только в 

Монголию. Один на имя инвестора, Акционеры из Монголии говорят, что другой мог 

прибыть от имени главы исполнительной власти, но, возможно, был замешан в отмывании 

денег через Трансбанк, чтобы избежать уплаты налогов. Армин отрицает это, но 49% 

говорят, что деньги с Кипра регулярно переводились на имена около 40 россиян на счета в 

Трансбанке. Б. Батзая, юрист Trans Bank, сказал тогда, что деньги поступили от имени 

Damasta Capital and Cintizo Limited, компании, зарегистрированной в Гонконге, которой 

руководят Парашак и Конов, исполняющие обязанности заместителей директора 

банка. Несколько дней они переводили деньги своему северному соседу. Таким образом, в 

период с 2007 по 2009 год около 40 миллионов долларов неизвестного происхождения с 

Кипра поступили в Trans Bank и были очищены. Банкиры говорят, что она перешла на 

сторону своего северного соседа. Другими словами, в то время было много людей, которые 

думали, что Армин Видеркер, гражданин Швейцарии, мог вложить 4 миллиарда долларов 

в Trans Bank, чтобы получить 40 миллионов долларов с Кипра. Поэтому монгольские 
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акционеры неоднократно обращались в правоохранительные органы, но игнорировали 

их. Армин и Новожилов уже покинули Монголию после завершения работы. Небанковское 

финансовое учреждение Oyun Undraa, купившее 51% акций Trans Bank путем приобретения 

Infrastructure, заявило в то время, что оно не будет работать с Anod Bank, поскольку он был 

финансово неплатежеспособным с более чем 700 миллионами тугриков в неработающих 

кредитах. . Поэтому Армин должен приехать в Монголию и присутствовать на собрании 

акционеров. Или монгольская сторона Трансбанка считает, что есть способ купить его 51% 

акций. Хотя предложение было подано в Банк Монголии, неясно, какое решение будет 

принято. Хотя финансовые операции Трансбанка были нормальными, между инвесторами 

и менеджментом возникло недопонимание, и с 2009 года акционеры банка перестали 

проводить собрания и уже много лет остаются без генерального директора. 

Дело о предполагаемом отмывании денег с Кипра в Россию через Трансбанк было 

решено. При этом Трансбанк мог отмывать собственные деньги. Например, 

исполнительный директор Транс Банка Новожилов выплатил банку 290 млн тугриков. До 

суда над Новожиловым в СМИ сообщалось, что он бежал из Монголии через порт Еренцав 

в провинции Дорнод. Не секрет, что Новожилов в то время считал, что украденные у 

Трансбанка деньги могли быть переданы швейцарскому инвестору Армину. Вскоре после 

того, как Новожилов присвоил деньги у Транс Банка, Армин, швейцарский инвестор банка, 

купил здание площадью 324 квадратных метра на втором этаже Delta Fund на имя своей 

инфраструктурной компании примерно за 290 миллионов тугриков. Поэтому 

Государственное агентство расследований опечатало приобретенную армией 

недвижимость, посчитав, что швейцарский инвестор может быть каким-то образом 

причастен к делу Новожилова. Но со швейцарским инвестором было непросто. Его адвокат 

Р. Батрагчаа подал жалобу в прокуратуру Улан-Батора, утверждая, что компания 

переводила деньги компании Green Hosting Services Limited на Кипре. Якобы на него Армин 

купил недвижимость. Это было рассмотрено соответствующими органами, и было сочтено, 

что оснований для опечатывания собственности не было. Также было отменено 

постановление Госизнации о наложении ареста на имущество. Разве это не странно? Мин 

швейцарский инвестор Армин нанял российских граждан Парашака и Конова в качестве 

заместителей директора Трансбанка. Юридический отдел Трансбанка выяснил, что деньги 

поступали с Кипра в Россию на имя их компании. Между тем исполнительный директор 
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Транс Банка Новожилов выплатил из банка 290 миллионов тугриков. Вскоре после этого 

эквивалентная сумма денег была переведена на имя Армина от компании Green Hosting 

Services Limited на Кипре. следовательно Юридический отдел Транс Банка выявил факт 

отправки в Россию. Между тем исполнительный директор Транс Банка Новожилов 

выплатил из банка 290 миллионов тугриков. Вскоре после этого эквивалентная сумма денег 

якобы была переведена на имя Армина от компании Green Hosting Services Limited на 

Кипре. следовательно Юридический отдел Транс Банка выявил факт отправки в 

Россию. Между тем исполнительный директор Транс Банка Новожилов выплатил из банка 

290 миллионов тугриков. Вскоре после этого эквивалентная сумма денег была переведена 

на имя Армина от компании Green Hosting Services Limited на 

Кипре. следовательно Министр юстиции и юстиции Ц.  гражданин Швейцарии Армин и 

граждане России должны принять меры для повторного расследования дела, 

чтобы  бывший генеральный прокурор Монголии Дорлигявт Новожилов  не представил 

официальное письмо в марте 2010 года. Однако владельцы уже покинули 

Монголию. Сегодня появились сообщения о том, что банк сформировал новую 

управленческую команду и работает в обычном режиме. 

7.10 Взносы социального страхования размещены в Capital Bank 

-Уменьшатся ли взносы социального страхования- 

Закон о внесении изменений в Закон о социальном страховании, принятый в 2017 году, 

увеличил размер взносов на пенсионное страхование, которые должны выплачиваться 

работодателями и работниками из заработной платы и аналогичных доходов с 14 процентов 

до 19 процентов. Другими словами, и работодатели, и работники платили по 7 процентов 

взносов на социальное страхование по сравнению с 9,75 процента. Было согласовано 

поэтапное увеличение на 1 процент в 2018 году, 0,5 процента в 2019 году и 1 процент в 2020 

году, при этом с 1 июля 2021 года работодатели и сотрудники будут платить 9,5 

процента. Причина этого в том, что, когда Монголия присоединилась к расширенной 

программе МВФ в 2017 году, она взяла на себя ряд обязательств, одно из которых 

заключалось в сокращении потерь отчислений на социальное обеспечение и постепенном 

повышении ставки до 5 процентов. Я не знаю, почему в потере взносов по социальному 

страхованию винят компании и сотрудников. Странно, что Фонд социального страхования 
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принял закон об увеличении убытков и разговоре об убытках. Если говорить об этом, нам 

придется пройти через многолетнюю историю. В любом случае, вы вдруг поняли, что 

слишком сильно подняли размер страхового взноса? Вчера видные члены парламента 

представили спикеру парламента проект закона о поправках к закону о социальном 

страховании. Инициаторы законопроекта направили свои предложения спикеру Великого 

государственного хурала для срочного рассмотрения в Великом государственном 

хурале. Законопроект предусматривает сокращение взносов на социальное страхование на 

2%. Удивительно, но закон о повышении гонораров был принят. Если говорить об этом, 

нам придется пройти через многолетнюю историю. В любом случае, вы вдруг поняли, что 

слишком сильно подняли размер страхового взноса? Вчера видные члены парламента 

представили спикеру парламента проект закона о поправках к закону о социальном 

страховании. Инициаторы законопроекта направили свои предложения спикеру Великого 

государственного хурала для срочного рассмотрения в Великом государственном 

хурале. Законопроект предусматривает сокращение взносов на социальное страхование на 

2%. Удивительно, но закон о повышении гонораров был принят. Если говорить об этом, 

нам придется пройти через многолетнюю историю. В любом случае, вы вдруг поняли, что 

слишком сильно подняли размер страхового взноса? Вчера видные члены парламента 

представили спикеру парламента проект закона о внесении поправок в закон о социальном 

страховании. Инициаторы законопроекта направили свои предложения спикеру Великого 

государственного хурала для срочного рассмотрения в Великом государственном 

хурале. Законопроект предусматривает сокращение взносов на социальное страхование на 

2%. Инициаторы законопроекта направили свои предложения спикеру парламента для 

срочного рассмотрения парламентом. Законопроект предусматривает сокращение взносов 

на социальное страхование на 2%. Инициаторы законопроекта направили свои 

предложения спикеру Великого государственного хурала для срочного рассмотрения в 

Великом государственном хурале. Законопроект предусматривает сокращение взносов на 

социальное страхование на 2%. Например, изменение фонда заработной платы 

работодателя с 12,7 процента до 11,7 процента и взноса страхователя с 12,5 процента 

до 11,5 процента снизит давление на бизнес. Законопроект снизит ежегодную нагрузку 

на работодателей и сотрудников более чем на 190 миллиардов тугриков. За счет 

сокращения взносов социального страхования бюджетная поддержка фонда социального 
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страхования увеличится на 94,5 млрд тугриков в 2021 году и на 198,9 млрд тугриков в 2022 

году. Законопроект вступит в силу 1 июля 2021 года. 

Кроме того, из-за эпидемии Kovid-19 правительство приняло меры по снижению взносов 

социального страхования с 1 апреля 2020 года до 1 июля 2021 года. В результате было 

сокращено около 960 миллиардов тугриков. Так называемый благотворительный закон 

часто переступает порог Великого государственного хурала. Публике также говорят, что 

это облегчение. Но на самом деле молва действительно противоречит. В прошлом был ряд 

случаев, когда некоторые наши компании были освобождены от действия закона из-за 

дискриминации других компаний. Кстати, я хотел бы спросить вас, как правительство 

смотрит на разные компании и дифференцирует их. Заманчиво спросить законодателей о 

принятии такого закона, посоветоваться с экспертами. Итак, законодательный орган вас 

спрашивает. Поскольку законодатели не знают своего дела, принимают ли они 

незаконченные законопроекты и принимают их? Или государство поддерживает свои 

дочерние компании, освобождая их от скидок и льгот в соответствии с законом? Как и 

прежде, вопрос в том, есть ли недостатки в представленном вчера законопроекте. Долг 

уважаемых членов - не превращать закон в латунь и не проводить различий между бизнесом 

и людьми. Однако история последних 5-6 лет ясно показывает, что эксплуатация чужого 

труда во имя государства преувеличена. Они похожи на паразитов единомышленников в 

правительстве, частном секторе, СМИ и общественных межпартийных группах. Этот 

законопроект не отражает предыдущий. 

-Выбор бюджетного дефицита за счет фонда социального страхования- 

В 2001 году правительство решило передать Фонд социального страхования в Казначейство 

при Министерстве финансов. Однако средства фонда социального страхования, 

размещенные в государственной казне, были использованы для финансирования дефицита 

бюджета. Приведем один пример. По оценкам Монгольской конфедерации профсоюзов, 3 

трлн тугриков из Фонда социального страхования были потрачены на покрытие дефицита 

государственного бюджета по данным исследования Государственного фонда социального 

страхования за 2008 год. Думайте об этом как о сумме, равной годовому бюджету нашей 

страны в то время. Поэтому Конфедерация профсоюзов Монголии неоднократно требовала 

возврата денег в фонд социального страхования. Соответственно, Ассоциация 
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работодателей, Конфедерация профсоюзов Монголии, Правительство село за стол 

переговоров и пришло к соглашению. При этом 1,7 трлн тугриков будут переведены на 

лицевой счет фонда социального страхования к 2015 году. Оставшиеся 236,3 млрд тугриков 

будут внесены наличными в фонд социального страхования в 2013 году. Правительство 

заявило, что сможет внести деньги наличными в фонд социального страхования, как и было 

обещано. Таким образом, будет решена проблема дефицита бюджета Фонда социального 

страхования. В то время Правительство заявило, что сможет внести деньги наличными в 

фонд социального страхования, как и было обещано. Таким образом, будет решена 

проблема дефицита бюджета Фонда социального страхования. В то время Правительство 

заявило, что сможет внести деньги наличными в фонд социального страхования, как и было 

обещано. Таким образом, будет решена проблема дефицита бюджета Фонда социального 

страхования. В то время С.Баярцогт, министр финансов: Когда  1,7 триллиона тугриков 

возвращаются в Фонд социального страхования, не хватает профессиональных кадров, 

которые могли бы использовать финансовые инструменты для его увеличения. Поэтому 

было объявлено, что 1,7 трлн. Тугриков с лицевого счета фонда социального страхования 

будут постепенно переводиться в фонд социального страхования после обучения 

специалистов. Речь идет об активах Фонда социального страхования до 2008 года. Но что 

случилось с фондом социального страхования после этого? 

-Размещение средств социального страхования в коммерческих банках- 

Существует юридическое положение, согласно которому активы фонда социального 

страхования могут быть размещены в государственных облигациях и векселях 

центрального банка, а также в коммерческих банках по определенной процентной 

ставке. Например, в статье 10 действовавшего в то время Закона о социальном страховании 

говорилось, что активы Фонда социального страхования могут быть депонированы в банках 

с процентами. Это для того, чтобы приумножить деньги будущих 

пенсионеров. Соответственно, свободный остаток фонда социального страхования 

депонируется в коммерческих банках с 2005 года под определенную процентную 

ставку. По состоянию на 2009 год 70,3 млрд. Тугриков были размещены в девяти 

коммерческих банках. 9,2 миллиарда в Ulaanbaatar Bank, 3 миллиарда в Investment Bank, 14 

миллиардов в Capital Bank, 6 миллиардов в Capitron Bank, 5,1 миллиарда в Mongol Post 
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Bank, 2 миллиарда в Anod Bank, 13 миллиардов тугриков были депонированы в Zoos Bank, 

15 миллиардов тугриков в Хан-банке и 3 миллиарда тугриков в Сбербанке. Однако банки 

Anod и Zoos вскоре были ликвидированы, и возник вопрос, что будет с деньгами Фонда 

социального страхования, депонированными в этих двух банках. Вот и все Начальник 

отдела управления сберегательным фондом Главного управления социального 

страхования Псалом: Около 10 миллиардов тугриков из фонда социального страхования 

были размещены в Zoos Bank. Однако до того, как банк обанкротился, деньги были 

полностью возвращены с процентами. Однако он сказал, что не может получить 2 

миллиарда тугриков, депонированных в Anod Bank. С тех пор прошло много лет. Будут ли 

взысканы эти деньги, предсказать сложно. Дело не в том, чтобы увеличить размер будущих 

пенсий, выплачиваемых физическими лицами на корпоративное социальное страхование в 

коммерческих банках с процентами, а в том, чтобы констатировать такой риск. Но я этому 

не научился. Фонд социального страхования продолжал инвестировать в коммерческие 

банки. Что, если коммерческие банки такие же сложные, как Анод? Как и анод, государство 

возместит ущерб? Не секрет, что возник вопрос, будут ли привлечены к ответственности 

те, кто размещал активы фонда социального страхования в коммерческих банках. Это 

связано с тем, что в случае повторной ликвидации банка будущие пенсии людей могут 

оказаться под угрозой. Однако никто не помнит слухов о местонахождении Фонда 

социального страхования в ликвидируемом Капитальном банке. 

-Активы фонда социального страхования размещены в Capital Bank- 

Главное управление социального страхования даже выступило с заявлением 3 декабря 2019 

года. Согласно сообщению, Главное управление социального страхования заключило 

договор о сотрудничестве с Capital Bank в 2007 году и начало размещать средства в виде 

текущих счетов и вкладов. Денежные средства, размещенные в банке, составили 31,4 

миллиарда тугриков в 2012 году, 126,3 миллиарда тугриков в 2013 году, из которых 105 

миллиардов тугриков составили депозиты, 209,4 миллиарда тугриков в 2014 году, из 

которых 190 миллиардов тугриков составили депозиты, 238 миллиардов тугриков в 2015 

году, из которых 185 миллиардов были депозитами, а в 2016 году - 224,1 миллиарда 

тугриков, в 2017 году - 228,1 миллиарда тугриков, из которых 20 миллиардов составили 

депозиты, и 105,3 миллиарда тугриков в 2018 году, из которых 2,4 миллиарда были 
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депозитами. Генеральный департамент социального страхования не размещал никаких 

дополнительных средств в Capital Bank с августа 2016 года и переводил средства с 

депозитного счета на текущий счет, не продлевая депозитный договор, срок действия 

которого истек в 2017-2018 годах. Например, депозитный договор на 79 миллиардов 

тугриков с Capital Bank истек 26 декабря 2017 года, поэтому мы неоднократно запрашивали 

платеж для снятия денег без продления договора, но транзакции не было. В период 

невозобновления Постоянный комитет парламента по социальной политике, образованию, 

культуре и науке создал рабочую группу для анализа расходов Фонда социального 

страхования и вынесения рекомендаций. Основываясь на выводах рабочей группы, 

Постоянный комитет дал рекомендации. По указанию Постоянного комитета: … 

Немедленное размещение банковских вкладов в соответствии со средней процентной 

ставкой, перевод средств на текущие счета в виде вкладов,… увеличение процентных 

доходов, а также принятие мер по урегулированию убытков от бездепозитных вкладов. В 

рамках данного направления было продлено соглашение о переводе 79 миллиардов 

тугриков, перечисленных на текущий счет, срок действия которого истек в июне 2018 года, 

на сберегательный счет с процентной ставкой 15,2 процента и сроком на девять месяцев, с 

процентами до возмещаются с 1 апреля. Другими словами, деньги переводились между 

счетами внутри банка. Вышеуказанный депозитный договор на 79 миллиардов тугриков 

истек 31 декабря 2018 года, и деньги были переведены на текущий счет, поскольку договор 

не был продлен.  А как насчет заявления о том, что Capital Bank будет ликвидирован 

решением главы Банка Монголии 8 апреля 2019 года ? 

В заявлении также говорится, что он работал со всеми коммерческими банками над 

постепенным снижением процентных ставок по пенсионным кредитам, как это изложено в 

Плане действий правительства на 2016-2020 годы. В этом контексте в январе 2018 года 

процентная ставка по 12-месячному пенсионному кредиту была снижена до 12 процентов 

путем заключения Соглашения о сотрудничестве и Депозитарного соглашения с Ханом и 

Государственным банком, а в марте - с другими банками, выплачивающими пенсии. В то 

время 38 038 человек вышли на пенсию через Capital Bank, 11 815 пенсионеров имели 

непогашенные пенсионные ссуды на сумму 26,5 млрд. Тугриков, а 551 человек вышли на 

пенсию через Банк торговли и развития, а 114 пенсионеров имели непогашенные 

пенсионные ссуды на сумму 0,3 млрд. Тугриков. 251 человек вышли на пенсию через 
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Chinggis Khaan Bank, 194 пенсионера имеют непогашенные ссуды в размере 0,8 млрд 

тугриков, 1559 человек вышли на пенсию через Golomt Bank, 320 пенсионеров имеют 

непогашенные ссуды на сумму 1,3 млрд тугриков, 3290 человек вышли на пенсию через 

Ulaanbaatar City Bank, 1899 пенсионеров имеют просроченные ссуды в размере 4,5 В 

Capitron Bank вышли на пенсию 2 321 человека, 1170 пенсионеров имели непогашенные 

ссуды на сумму 3,8 млрд тугриков, 107 человек вышли на пенсию через Национальный 

инвестиционный банк, а 80 пенсионеров имели непогашенные ссуды на сумму 0,3 млрд 

тугриков. В зависимости от приведенного выше обзора кредитов и количества пенсионеров 

было подписано соглашение с Capital Bank о переводе 2,4 миллиарда тугриков из средств, 

переведенных на текущий счет, для снижения процентной ставки по пенсионным 

кредитам. Другими словами, В зависимости от количества клиентов и пенсионеров, а также 

количества людей, имеющих ипотечные кредиты, дифференцируется источник снижения 

процентной ставки. С другой стороны, тот факт, что в банк ничего не было намеренно 

добавлено или что дало больше преимуществ другим банкам, чем любой другой банк, 

может напомнить вам об одном или двух. По последним данным, Фонд социального 

страхования имеет 256 миллиардов тугриков дебиторской задолженности от 

работодателей, в то время как у Capital Bank в общей сложности 104 миллиарда 

тугриков дебиторской задолженности, из которых около 1,5 миллиарда тугриков было 

выплачено, а в настоящее время имеет 102,6 миллиарда тугриков непогашенной. 

дебиторская задолженность. Вопрос дебиторской задолженности по социальному 

страхованию в отношении Capital Bank пока не решен, судебный процесс 

продолжается. 

7.11 Как будет проходить банковская реформа? 

Экономисты предупреждают, что банковская система в беде. Говорят, что банковская 

система сложна, но многие люди задаются вопросом, насколько она сложна. Одним словом, 

капитал коммерческих банков сокращается. В июне года, предшествовавшего публикации 

статьи, капитал коммерческих банков оценивался в 426 млрд. Тугриков, а в первой 

половине следующего года - в 323 млрд. Тугриков. Это на 24% меньше, чем за аналогичный 

период прошлого года. Кроме того, кредиты составляют большую часть совокупных 

активов коммерческих банков. Согласно исследованию, проведенному Центробанком, на 
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конец июня этого года совокупные активы коммерческих банков составили 3,9 трлн. 

Тугриков. Из них 2,4 триллиона тугриков - для граждан, заем, предоставленный 

юридическому лицу. Другими словами, около 63 процентов совокупных активов 

коммерческих банков составляли ссуды физическим и юридическим лицам. Хотя кредиты 

составляли большую часть всех активов, погашение этих кредитов физическим и 

юридическим лицам, к сожалению, было слишком медленным. Согласно исследованию, 

проведенному Национальным статистическим управлением, общая сумма выплат по 

кредитам коммерческих банков снизилась всего на 0,02 процента по сравнению с тем же 

периодом прошлого года. Медленное погашение своих предыдущих кредитов означало, что 

у коммерческих банков не было ресурсов для привлечения дополнительных 

кредитов. Кроме того, неработающие и просроченные ссуды составляют значительную 

долю от общего объема ссуд, выданных коммерческими банками. Это можно 

рассматривать как усложнение банковской системы. Ссуды физическим и юридическим 

лицам составили около 63 процентов совокупных активов коммерческих банков. Хотя 

кредиты составляли большую часть всех активов, погашение этих кредитов физическим и 

юридическим лицам, к сожалению, было слишком медленным. Согласно исследованию, 

проведенному Национальным статистическим управлением, общая сумма выплат по 

кредитам коммерческих банков снизилась всего на 0,02 процента по сравнению с тем же 

периодом прошлого года. Медленное погашение своих предыдущих кредитов означало, что 

у коммерческих банков не было ресурсов для привлечения дополнительных 

кредитов. Кроме того, неработающие и просроченные ссуды составляют значительную 

долю от общего объема ссуд, выданных коммерческими банками. Это можно 

рассматривать как усложнение банковской системы. Ссуды физическим и юридическим 

лицам составили около 63 процентов совокупных активов коммерческих банков. Хотя 

кредиты составляли большую часть всех активов, погашение этих кредитов физическим и 

юридическим лицам, к сожалению, было слишком медленным. Согласно исследованию, 

проведенному Национальным статистическим управлением, общая сумма выплат по 

кредитам коммерческих банков снизилась всего на 0,02 процента по сравнению с тем же 

периодом прошлого года. Коммерческим банкам пора было привлекать дополнительные 

средства из-за медленного погашения предыдущих кредитов. Кроме того, неработающие и 

просроченные ссуды составляют значительную долю от общего объема ссуд, выданных 
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коммерческими банками. Это можно рассматривать как усложнение банковской 

системы. ссуды предприятиям. Хотя кредиты составляли большую часть всех активов, 

погашение этих кредитов физическим и юридическим лицам, к сожалению, было слишком 

медленным. Согласно исследованию, проведенному Национальным статистическим 

управлением, общая сумма выплат по кредитам коммерческих банков снизилась всего на 

0,02 процента по сравнению с тем же периодом прошлого года. Медленное погашение 

своих предыдущих кредитов означало, что у коммерческих банков не было ресурсов для 

привлечения дополнительных кредитов. Кроме того, неработающие и просроченные ссуды 

составляют значительную долю от общего объема ссуд, выданных коммерческими 

банками. Это можно рассматривать как усложнение банковской системы. ссуды 

предприятиям. Хотя кредиты составляли большую часть всех активов, погашение этих 

кредитов физическим и юридическим лицам, к сожалению, было слишком 

медленным. Согласно исследованию, проведенному Национальным статистическим 

управлением, общая сумма выплат по кредитам коммерческих банков снизилась всего на 

0,02 процента по сравнению с тем же периодом прошлого года. Медленное погашение 

своих предыдущих кредитов означало, что у коммерческих банков не было ресурсов для 

привлечения дополнительных кредитов. Кроме того, неработающие и просроченные ссуды 

составляют значительную долю от общего объема ссуд, выданных коммерческими 

банками. Это можно рассматривать как усложнение банковской системы. К сожалению, 

погашение вышеуказанных кредитов предприятиям происходило слишком 

медленно. Согласно исследованию, проведенному Национальным статистическим 

управлением, общая сумма выплат по кредитам коммерческих банков снизилась всего на 

0,02 процента по сравнению с тем же периодом прошлого года. Медленное погашение 

своих предыдущих кредитов означало, что у коммерческих банков не было ресурсов для 

привлечения дополнительных кредитов. Кроме того, неработающие и просроченные ссуды 

составляют значительную долю от общего объема ссуд, выданных коммерческими 

банками. Это можно рассматривать как усложнение банковской системы. К сожалению, 

погашение этих кредитов предприятиям происходило слишком медленно. Согласно 

исследованию, проведенному Национальным статистическим управлением, общая сумма 

выплат по кредитам коммерческих банков снизилась всего на 0,02 процента по сравнению 

с тем же периодом прошлого года. Медленное погашение своих предыдущих кредитов 
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означало, что у коммерческих банков не было ресурсов для привлечения дополнительных 

средств. Кроме того, неработающие и просроченные ссуды составляют значительную долю 

от общего объема ссуд, выданных коммерческими банками. Это можно рассматривать как 

усложнение банковской системы. Согласно исследованию, проведенному Национальным 

статистическим управлением, общая сумма выплат по кредитам коммерческих банков 

снизилась всего на 0,02 процента по сравнению с тем же периодом прошлого 

года. Медленное погашение своих предыдущих кредитов означало, что у коммерческих 

банков не было ресурсов для привлечения дополнительных средств. Кроме того, 

неработающие и просроченные ссуды составляют значительную долю от общего объема 

ссуд, выданных коммерческими банками. Это можно рассматривать как усложнение 

банковской системы. Согласно исследованию, проведенному Национальным 

статистическим управлением, общая сумма выплат по кредитам коммерческих банков 

снизилась всего на 0,02 процента по сравнению с тем же периодом прошлого 

года. Медленное погашение своих предыдущих кредитов означало, что у коммерческих 

банков не было ресурсов для привлечения дополнительных средств. Кроме того, 

неработающие и просроченные ссуды составляют значительную долю от общего объема 

ссуд, выданных коммерческими банками. Это можно рассматривать как усложнение 

банковской системы. Неработающие и просроченные ссуды составляют значительную 

долю от общего объема ссуд, выданных коммерческими банками. Это можно 

рассматривать как усложнение банковской системы. Неработающие и просроченные ссуды 

составляют значительную долю от общего объема ссуд, выданных коммерческими 

банками. Это можно рассматривать как усложнение банковской системы. Бывший 

управляющий Банка Монголии Ж. Уненбат:  Основными виновниками, усложнившими 

банковскую систему, являются Совет директоров и исполнительное руководство 

коммерческих банков. Произвольное кредитование знакомых и друзей привело к 

увеличению неработающих кредитов в банковском секторе и усложнило банковскую 

систему. Он пояснил, что в будущем советы и руководители коммерческих банков должны 

нести ответственность перед всеми вкладчиками. А  вот бывший монгол Л. Пуревдорж: В 

то время утверждалось, что выходом из банковского кризиса было увеличение мелких 

банков. Большинство банков, работающих сегодня в нашей стране, небольшие. Значит, их 

нужно увеличивать. В статье говорилось, что со следующего года их количество будет 
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сокращено, а банки будут объединены. Во всяком случае, в то время Монгольская почта и 

Сбербанк объединились.  Н.Усухбаяр, директор Банка малого и среднего 

предпринимательства Банка торговли и развития:  Необходимо сокращать и 

увеличивать количество мелких коммерческих банков. Этот процесс не уникален для 

нашей страны. Он есть в каждой стране мира. А  вот бывший заместитель 

исполнительного директора Xacbank по паблик-звездам: Не сокращать количество 

банков для решения проблем, стоящих перед банковской системой. Самое главное - 

повысить качество коммерческих банков и улучшить корпоративное управление. Он также 

пояснил, что правовая среда, связанная с банковской деятельностью, нуждается в 

улучшении. Слияние коммерческих банков увеличит их активы. По мере увеличения 

активов растут и возможности кредитования. Поэтому некоторые экономисты считают, что 

слияние упростит преодоление трудностей, с которыми сталкивается банковская 

система. Тем не менее, обладание одним из них по-прежнему недоступно для обычного 

человека. Как улучшить общую выплату по ссуде. Вопрос остался неясным. Официальные 

лица пока не комментируют. 

7.12 Тайные владельцы коммерческих банков 

Владельцы или инвесторы, стоящие за коммерческими банками, на протяжении поколений 

держались в секрете. Чтобы раскрыть эту тайну, Закон о банках в январе 2010 года включил 

положение, гласящее, что акционеры коммерческих банков прозрачны. Другими словами, 

в Закон о банках были внесены поправки, включающие ряд положений, требующих от 

коммерческих банков раскрытия своей финансовой отчетности общественности, раскрытия 

информации об акционерах банка и раскрытия кредитной информации влиятельным 

акционерам. Закон вступил в силу в марте 2010 года, но, к сожалению, большинство 

коммерческих банков неохотно раскрывают свои балансы и финансовую 

отчетность. Поэтому центральный банк однажды объявил своим акционерам, что он подаст 

судебный иск против коммерческих банков, которые не объявили об этом до июля 2010 

года. Коммерческие банки сразу же начали объявлять своих скрытых владельцев, но 

некоторые продолжали уклоняться от объявления своих акционеров. Например, 

Ulaanbaatar, Capitron, Credit, Erel и Национальный инвестиционный банк не объявили своих 

акционеров. Поэтому Банк Монголии продлил срок, в течение которого коммерческие 
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банки должны сообщать своим акционерам об этом на один месяц. Другими словами, эти 

коммерческие банки должны объявить своих акционеров к августу 2010 года. Если это не 

будет объявлено в течение этого периода, владельцы коммерческих банков будут 

объявлены центральным банком. Поэтому Банк Монголии продлил срок, в течение 

которого коммерческие банки должны сообщать своим акционерам об этом на один 

месяц. Другими словами, эти коммерческие банки должны объявить своих акционеров к 

августу 2010 года. Если это не будет объявлено в течение этого периода, владельцы 

коммерческих банков будут объявлены центральным банком. Поэтому Банк Монголии 

продлил срок, в течение которого коммерческие банки должны сообщать своим акционерам 

об этом на один месяц. Другими словами, эти коммерческие банки должны объявить своих 

акционеров к августу 2010 года. Если это не будет объявлено в течение этого периода, 

владельцы коммерческих банков будут объявлены центральным банком. Как-  то 

объявил Б. Джавхлан, первый вице-управляющий Банка Монголии и нынешний 

министр финансов . Когда стало ясно, что закон требует раскрытия информации, 

коммерческие банки объявили своим акционерам, что вышеуказанные положения статьи 38 

Закона о банках были соблюдены. Личность акционеров коммерческих банков, которая 

ранее была скрыта, но позже раскрытая, привлекает всеобщее внимание. Н.Делгер  , 

тогдашний директор департамента надзора и инспекций Банка Монголии, сказал, что 

половина коммерческих банков была инвестирована гражданами и компаниями 

Монголии . Остальное пришло с иностранными инвестициями. 

Например, в 2006 году тендер выиграл совместный консорциум Народного Братского Банка 

России, Чингис Хаан Банка с российскими инвестициями и Монгол Даатгал  . У банка есть 

история приватизации. Поэтому многие думают, что Сбербанк принадлежит этим 

компаниям. Итак, Сбербанк в прошлом перешел в руки нескольких 

собственников. Российская Koalka Group купила Сбербанк в конце 2007 года, но продала 

его Just Group в апреле 2010 года. Однако Just Group была куплена иностранной компанией 

Emdy Securities, которая купила Сбербанк. У Just Group есть дочерние компании, такие как 

Just Oil, Just Agro, Olon Ovoot Gold и Marketile House. Можно понять, что Сбербанк 

принадлежал этим дочерним компаниям и их материнской компании. Излишне говорить, 

что Сбербанк был объединен с Госбанком и возвращен государству после нескольких 

приватизаций. Но монголы это хорошо знают 40,2 процента Khan  Bank принадлежит 
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японскому Sawada Holding, 35,3 процента - Tavanbogd Trade, 12,8 процента - Asian HS 

International Holding, 9,1 процента - Международной финансовой корпорации при 

Всемирном банке, а остальное - Питеру Морроу, бывшему генеральному директору банка. 

в то время отсутствовал. Хидео Савада, крупнейший акционер банка, владеет 53 

процентами акций.: Питер Морроу, генеральный директор Khan Bank, объявил о своей 

отставке в конце июля 2010 года, назвав его бывшим. Его место занял Саймон Моррис, 25-

летний менеджер подразделения Standard Chartered Bank в Азии, Европе и Африке. Тогда 

было объявлено, что Khan Bank назначил Саймона Морриса, опытного банкира, своим 

генеральным директором, чтобы увеличить свои активы до 10 триллионов тугриков и 

вывести их на азиатский рынок.  

Хан Банк сообщил, что исполнительный директор и внес изменения в Анод в 2008 

году.  Помимо финансовых рынков Чикаго, Нью-Йорка, Лос-Анджелеса и Лондона, банк 

однажды назначил своим генеральным директором Шин Гён Яна, банкира, работавшего в 

южнокорейском Shinan Bank. В то время Anod Bank пригласил корейского банкира для 

улучшения своего управления и привлечения инвестиций из Японии и Кореи, но банк 

продержался на этом рынке недолго. Десять лет назад сообщалось, что Tenger Financial 

Group владеет 99,9% XacBank. В то время банк также инвестировал в иностранные 

финансовые институты. Например, в 2008 году банк инвестировал в киргизскую 

микрокредитную компанию «Мол Булак Финанс» и приобрел 30,5% акций. Мол Булак 

Финанс был прибыльным: в 2008 году был получен кредит в размере 11 миллионов 

долларов, а в 2009 году - 290 миллионов долларов. Например, кредит в долларах Однако 

киргизская компания «Мол Булак» продала 30,5% своих акций в Финансах, чтобы 

инвестировать в своих северных и южных соседей. Заместитель генерального директора 

XacBank назвал State-star. Тогда выяснилось, что Golomt Bank принадлежит Bodi 

International Group, 99,9% Capital Bank принадлежат Bishrelt Holding, остальная часть - 

Tavan-Erdene, а Credit Bank - кипрской BASIC Element Financial Limited. Сообщалось, что 

Банк Чингисхана на 50 процентов принадлежит Millennium Securities, а определенный 

процент - Coral Sea. Не секрет, что пакет акций банка принадлежит гражданину России 

Сергею Громову. Erel Bank принадлежал бывшему депутату Эрденбату, 79,9 процента 

Ulaanbaatar Bank принадлежали Н. Эрденебилегу, а 20 процентов - Фонду Улан-Батора. В 

случае Банка торговли и развития 65,8 процента принадлежат Global Investment and 
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Development Limited, 9,5 процента - Teasuri Stock и 6,4 процента - US Global. Было ясно, что 

оставшиеся акции принадлежат Цолмону и другим монголам. 49 процентов Capitron Bank 

принадлежали монголам, таким как Медри, 46,3 процента - Мунхсайхану, а остальная часть 

- Банку торговли и развития. В случае с Банком транспорта и развития сообщалось, что 

большая часть банка принадлежала семье Д. Энхжаргала, бывшего вице-управляющего 

Банка Монголии, а остальная часть принадлежала Infrastructure. Дагвадорджу принадлежит 

55,6% акций Национального инвестиционного банка, UB Diversifide - 22,2%, Global Master 

Fund - 18,5%, а Aurora Fund - остальное. Стоит отметить, что с тех пор прошло более 10 лет, 

и некоторые банки, такие как «Капитал», были ликвидированы. Нельзя отрицать, что 

изменились и некоторые акционеры банка. 49 процентов Capitron Bank принадлежало 

монголам, таким как Медри, 46,3 процента - Мунхсайхану, а остальная часть - Банку 

торговли и развития. В случае с Банком транспорта и развития сообщалось, что большая 

часть банка принадлежала семье Д. Энхжаргала, бывшего вице-управляющего Банка 

Монголии, а остальная часть принадлежала Infrastructure. Дагвадорж владеет 55,6% акций 

Национального инвестиционного банка, UB Diversifide - 22,2%, Global Master Fund - 18,5%, 

а Aurora Fund - остальным. Стоит отметить, что с тех пор прошло более 10 лет, и некоторые 

банки, такие как «Капитал», были ликвидированы. Нельзя отрицать, что изменились и 

некоторые акционеры банка. 49 процентов Capitron Bank принадлежало монголам, таким 

как Медри, 46,3 процента - Мунхсайхану, а остальная часть - Банку торговли и развития. В 

случае с Банком транспорта и развития сообщалось, что большая часть банка принадлежала 

семье Д. Энхжаргала, бывшего вице-управляющего Банка Монголии, а остальная часть 

принадлежала Infrastructure. Дагвадорж владеет 55,6% акций Национального 

инвестиционного банка, UB Diversifide - 22,2%, Global Master Fund - 18,5%, а Aurora Fund - 

остальным. Стоит отметить, что с тех пор прошло более 10 лет, и некоторые банки, такие 

как «Капитал», были ликвидированы. Нельзя отрицать, что изменились и некоторые 

акционеры банка. Оставшаяся доля принадлежала Банку торговли и развития. В случае с 

Банком транспорта и развития сообщалось, что большая часть банка принадлежала семье 

Д. Энхжаргала, бывшего вице-управляющего Банка Монголии, а остальная часть 

принадлежала Infrastructure. Дагвадорджу принадлежит 55,6% акций Национального 

инвестиционного банка, UB Diversifide - 22,2%, Global Master Fund - 18,5%, а Aurora Fund - 

остальное. Стоит отметить, что с тех пор прошло более 10 лет, и некоторые банки, такие 
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как «Капитал», были ликвидированы. Нельзя отрицать, что изменились и некоторые 

акционеры банка. Оставшаяся доля принадлежала Банку торговли и развития. В случае с 

Банком транспорта и развития сообщалось, что большая часть банка принадлежала семье 

Д. Энхжаргала, бывшего вице-управляющего Банка Монголии, а остальная часть 

принадлежала Infrastructure. Дагвадорж владеет 55,6% акций Национального 

инвестиционного банка, UB Diversifide - 22,2%, Global Master Fund - 18,5%, а Aurora Fund - 

остальным. Стоит отметить, что с тех пор прошло более 10 лет, и некоторые банки, такие 

как «Капитал», были ликвидированы. Нельзя отрицать, что изменились и некоторые 

акционеры банка. Также сообщалось, что остальное принадлежит Infrastructure. Дагвадорж 

владеет 55,6% акций Национального инвестиционного банка, UB Diversifide - 22,2%, Global 

Master Fund - 18,5%, а Aurora Fund - остальным. Стоит отметить, что с тех пор прошло более 

10 лет, и некоторые банки, такие как «Капитал», были ликвидированы. Нельзя отрицать, 

что изменились и некоторые акционеры банка. Также сообщалось, что остальное 

принадлежит Infrastructure. Дагвадорж владеет 55,6% акций Национального 

инвестиционного банка, UB Diversifide - 22,2%, Global Master Fund - 18,5%, а Aurora Fund - 

остальным. Стоит отметить, что с тех пор прошло более 10 лет, и некоторые банки, такие 

как «Капитал», были ликвидированы. Нельзя отрицать, что изменились и некоторые 

акционеры банка. 

7.13 Доступно страхование вкладов 

-Закон о гарантировании банковских вкладов- 

2008-2009 годы были тяжелым годом для коммерческих банков. По словам официальных 

лиц, основная причина ликвидации двух банков заключалась в том, что акционеры банков 

Anod и Zoos использовали свои полномочия для выдачи крупных займов. Кроме того, 

многие вкладчики пострадали в результате закрытой финансовой отчетности банков Anod 

и Zoos. Не секрет, что после сообщений о проблемах банков Anod и Zoos отдельные лица и 

компании потеряли доверие к своим банкам и сняли свои депозиты с коммерческих 

банков. В результате резко увеличился отток денежных средств из коммерческих банков, 

что создало ситуацию, которая могла быть усугублена другими банками. Поэтому 25 

ноября 2008 года Парламент принял  закон, гарантирующий банковские вклады 

государства. В этом контексте государство выплатило компенсацию действующим и 
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вкладчикам ликвидируемых банков. Когда Anod Bank был ликвидирован, центральный 

банк выпустил 140 миллиардов тугриков, а когда монета подешевела, правительство 

выпустило облигации на 100 миллиардов тугриков, чтобы возместить убытки клиентам и 

вкладчикам двух банков. Другими словами, государство будет нести риск по депозитам и 

текущим счетам в коммерческих банках. Это помогло восстановить доверие населения к 

банкам и увеличить сбережения. Например, банковские депозиты, которые сократились с 

марта 2008 года, восстановились в январе 2009 года. Вскоре депозиты коммерческих банков 

в иностранной валюте увеличились до 600 млрд тугриков, а депозиты до 1,4 трлн 

тугриков. Депозиты коммерческих банков увеличились вдвое по сравнению с предыдущим 

годом, Это достигло 2 триллионов тугриков. Это было связано с тем, что после того, как 

правительство гарантировало банковские депозиты, коммерческие банки начали 

привлекать крупные суммы денег от физических и юридических лиц, обещая высокие 

процентные ставки. 

Однако привлечение средств, превышающих их способность нести риски, сопряжено со 

значительными рисками. Если банк с высокими процентными ставками обанкротится, 

нагрузка на правительство возрастет. С другой стороны, обещание высоких процентных 

ставок привело к ряду трудностей, например к тому, что процентные ставки не 

упадут. Поэтому необходимо внести изменения в Закон о гарантировании вкладов в 

банке. При этом нет гарантии по текущим счетам и депозитам, привлеченным с 

межбанковского рынка и иностранных банков и финансовых институтов. Кроме того, не 

следует выдавать никаких гарантий на текущий или сберегательный счет лица, имеющего 

ссуду или гарантийную задолженность в банке. Также планировалось добавить в закон 

положение о том, что правительство не будет гарантировать процентные ставки по 

депозитам, превышающие установленную ставку центрального банка. Кроме того, одним 

из наиболее заметных вопросов был план размещения одного процента от общей суммы 

депозитов коммерческих банков в фонде банковских гарантий. В то время 1 процент от 

общего объема депозитов коммерческих банков был взят из коммерческих банков, а не из 

вкладов физических лиц. Об этом заявил директор Департамента реструктуризации и 

политики Банка Монголии Н. Батбаатар  . Если предположить, что в то время у 

коммерческих банков было 2 триллиона тугриков на депозитах, это означало, что они 

планировали взять у них 20 миллиардов тугриков и поместить их в гарантийный фонд 
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Банка. Конечно, коммерческие банки не приветствовали идею ежегодно размещать один 

процент своих вкладов в специальный фонд. Решили, что лучше отдать часть сбережений в 

специальный фонд. Но когда вышел закон, они начали платить ненужные сборы. 

-Вступил в силу закон о страховании банковских вкладов - 

Во время банковско-финансового кризиса 2008-2009 годов увеличился отток депозитов из 

коммерческих банков. Доказательством этого является тот факт, что в 2008 году общая 

сумма депозитов коммерческих банков сократилась вдвое и составила 1 трлн. 

Тугриков. Таким образом, в целях обеспечения банковской и финансовой стабильности и 

предотвращения оттока банковских депозитов 25 ноября 2008 года был принят Закон о 

гарантировании вкладов в банках. Срок действия четырехлетнего закона истек 25 ноября 

2012 года. Другими словами, в этот день истек законный срок, в течение которого 

государство может гарантировать банковские депозиты и остатки на текущих счетах. Хотя 

правительство внесло законопроект о продлении действия закона в парламент еще на 

год, не получил поддержки большинства. То есть Управляющий Банком Монголии 

Н.Золжаргал: Если действие закона о гарантиях банковских вкладов будет продлено еще 

на один год, правительство будет гарантировать текущие счета и депозиты банков еще на 

один год. После этого предполагалось, что он будет переведен в систему страхования 

вкладов банка. Вместо этого он пояснил, что было бы целесообразно внести в парламент 

законопроект о продлении гарантии по страхованию банковских вкладов еще на один год, 

а также проект закона о страховании вкладов. Соответственно, 11 ноября 2012 года в 

законодательный орган были внесены одновременно два законопроекта. Эти два 

законопроекта следует объединить, поскольку они преследуют одну и ту же цель - защитить 

интересы вкладчиков. Поэтому правительство объединило два законопроекта и повторно 

представило их как Закон о страховании банковских вкладов. 

Закон о страховании банковских вкладов Он был обсужден и одобрен парламентом 10 

января 2013 года. Другими словами, переход на систему страхования был произведен после 

истечения срока банковского счета и срока гарантии вкладов. Это создало правовую среду, 

позволяющую коммерческим банкам перейти от государственных гарантий по депозитам и 

текущим счетам к системе, которая покрывает все риски посредством страхования. В то 

время Корпорация по страхованию вкладов имела законное право осуществлять 
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деятельность по страхованию вкладов. Центральный банк должен предоставить этой 

корпорации названия лицензированных банков. Впоследствии коммерческие банки, 

работающие в Монголии, по закону обязаны застраховать до 20 миллионов тугриков за счет 

собственных средств Корпорации по страхованию вкладов от имени своих 

клиентов. Коммерческие банки будут платить максимальную премию в размере 0,5 

процента в год и ежеквартальную комиссию в размере 0,125 процента при страховании до 

20 миллионов тугриков текущих и сбережений в течение года. Это верхний предел, 

установленный Законом о страховании банковских вкладов. Размер комиссии может быть 

любым. Эта ставка устанавливается Национальным комитетом Корпорации по 

страхованию вкладов. Первоначально комиссия установила комиссию в размере 0,3 

процента в год для влиятельных банков «Торговля и развитие», «Хан», «Хак», 

«Государство» и «Голомт», на долю которых приходится более 5 процентов 

системы. Комиссия для остальных банков изначально была установлена в размере 0,4 

процента. Этот процент комиссионных, взимаемых коммерческими банками, сохранялся до 

2014 года. До сих пор на долю коммерческих банков приходилось 0,3-0 общей суммы 

текущих и депозитных сумм. 

Эксперты считают, что благодаря внедрению системы страхования вкладов в нашей стране 

доверие физических лиц и компаний к банкам возросло. В то время по всей стране 

действовало 13 коммерческих банков. Депозиты коммерческих банков увеличились с 6,4 

трлн тугриков на конец 2013 года до 7,4 трлн тугриков на конец 2014 года, что является 

ярким примером этого. По-прежнему коммерческие банки должны страховать эти вклады 

физических и юридических лиц за счет собственных средств. Однако в 2015 году страховые 

взносы стали ниже, чем раньше. 26 декабря 2014 года Национальный комитет Корпорации 

по страхованию вкладов принял решение взимать 0,25% годовых с влиятельных банков и 

0,35% годовых с остальных банков. Другими словами, Коммерческие банки начали 

снимать 0,25-0,35 процента своих текущих и депозитных сумм, чтобы застраховать деньги 

своих клиентов. Принимая во внимание макроэкономическую ситуацию, в 2015 году была 

снижена ставка страховой премии для поддержки банковской и финансовой 

стабильности. Международная ассоциация страхования вкладов насчитывает 79 членов. Их 

комиссии за страхование вкладов в коммерческих банках различаются. Например, 15 стран-

членов взимают с коммерческих банков 0,1 процента, 19 - 0,2 процента, 8 - 0,3 процента, 5 
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- 0,4 процента и 10 - 1 процент. Другие взимают более высокие сборы. Наши страховые 

взносы относительно низкие, например, в Колумбии, Мексике, 

-Если банк будет ликвидирован, ущерб составит до 20 миллионов тугриков. 

После истечения срока действия Закона о страховании банковских вкладов 25 ноября 2012 

года Закон о страховании банковских вкладов вступил в силу 10 января 2013 года. В тот же 

день парламент принял постановление о некоторых мерах по реализации 

закона. Постановление предусматривает, что правительство и Банк Монголии выплатят 100 

миллиардов тугриков, необходимых для начала операций по страхованию 

вкладов. Согласно закону, устав Корпорации по страхованию вкладов был утвержден 24 

мая 2013 года, зарегистрирован в Государственном регистрационном органе 14 июня 2013 

года, а официальное открытие корпорации состоялось 16 августа 2013 года. Поскольку 

Корпорация страхования вкладов только начинала свою деятельность, страховые взносы с 

банков не взимались. Поэтому, чтобы обеспечить нормальную работу корпорации, 

правительство и центральный банк решили совместно внести 100 миллиардов тугриков в 

Фонд страхования вкладов. Первый вице-управляющий Банка Монголии Б.Джавхлан он 

сказал. Не секрет, что центральный банк перечислил 50 млрд тугриков на начальный 

капитал Фонда страхования вкладов, а Министерство финансов перечислило 42 млрд 

тугриков. В дополнение к вышеупомянутым стартовым активам Корпорация по 

страхованию вкладов должна создать Фонд страхования вкладов за счет страховых взносов, 

уплачиваемых коммерческими банками, и других источников, определенных 

законом. Активы фонда можно инвестировать в ценные бумаги центрального банка и 

правительства, а также в известные иностранные банки. В рамках этой программы 

коммерческие банки первоначально накопили 52 миллиарда тугриков на страховые взносы, 

16 миллиардов тугриков - на инвестиции и 4 миллиарда тугриков - на другие поступления 

в Фонд страхования вкладов. Централизованное стартовое финансирование от 

Министерства финансов и центрального банка, Страховые взносы, вложения и прочие 

доходы коммерческих банков аккумулировались в Фонде страхования вкладов. По 

состоянию на 2015 год в фонд страхования вкладов было внесено 160 миллиардов тугриков, 

но с тех пор это число увеличилось в несколько раз. 
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При необходимости фонд следует использовать в установленном законом порядке. При 

этом, если банк обанкротится, он должен быть использован для возмещения 

застрахованных вкладов клиентов банка. Однако после того, как центральный банк примет 

решение о ликвидации коммерческого банка, вкладчики будут иметь право на страховое 

возмещение. Другими словами, если коммерческий банк ликвидируется по решению 

центрального банка, закон предусматривает компенсацию текущих и депозитных потерь в 

размере до 20 миллионов тугриков из средств, накопленных в фонде страхования 

вкладов. Компенсация должна выплачиваться через банки, выбранные Национальным 

комитетом, высшим органом Корпорации по страхованию вкладов. В то же время один 

вкладчик имеет право получить максимум 20 миллионов тугриков в качестве компенсации 

от одного банка по депозитам в тугриках и в иностранной валюте. Однако возможно 

возместить потерю депозита за счет погашения неработающих ссуд ликвидируемого 

банка. Согласно опросу, большинство вкладчиков в нашей стране имеют сбережения до 20 

миллионов тугриков. В этом смысле большинство текущих и вкладчиков 

застрахованы. Согласно исследованию Международной ассоциации страхования вкладов, 

большинство вкладчиков в Монголии застрахованы таким образом, что выше, чем в Канаде, 

России, Японии и США. Размер компенсации на одного клиента составляет 20 миллионов 

тугриков, что в три раза превышает ВВП, что близко к Великобритании, Канаде, Австралии, 

Италии, Франции и Германии. Таким образом, вкладчики с депозитами до 20 миллионов 

тугриков защищены законом, но Недостаток заключается в том, что больше сбережений не 

застраховано. В то же время в конце 2012 года Парламент внес поправки в Закон о 

подоходном налоге, введя 10-процентный налог на 100 миллионов тугриков в виде 

процентов по депозитам на срок до одного года. Таким образом, мелкие вкладчики будут 

защищены законом, в то время как крупные вкладчики должны будут заплатить более 20 

миллионов тугриков по страховке и 100 миллионов тугриков по процентам и налогам. 

7.14 Процентные ставки по депозитам и кредитам коммерческих банков 

Экономист Б.Тувшинтугс заявил,  что нет возможности снижать процентные ставки при 

высокой инфляции. говорит. Когда инфляция растет, частные лица и предприятия видят 

риск покупки недвижимости или инвестирования в другие предприятия вместо того, чтобы 

вкладывать свою теряющуюся покупательную способность в коммерческие 
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банки. Поэтому изымать вклады из банков - это нормально. Ярким примером этого является 

резкий рост инфляции и обесценивание тогрога во время экономического кризиса 2008-

2009 годов, что привело к резкому сокращению банковских депозитов физических и 

юридических лиц. В то же время необходимо было остановить отток вкладов из-за 

сокращения финансовых ресурсов коммерческих банков для кредитования. Таким образом, 

вынужденное повышение ставок по депозитам привело к увеличению ставок по 

кредитам. Коммерческие банки взимают операционные расходы, исходные затраты, уровни 

риска, процентные ставки конкурирующих банков, добавляет чистую прибыль и 

устанавливает процентные ставки. Проще говоря, коммерческие банки платят 10 процентов 

по годовым депозитам и добавляют около 15 процентов к годовым кредитам. Это потому, 

что они привлекают вклады физических и юридических лиц и ссужают их под более 

высокие процентные ставки, чтобы получить прибыль. В этом смысле ставки по депозитам 

и кредитам в коммерческих банках всегда были связаны. Понятно, что когда процентная 

ставка по депозиту увеличивается, вместе с ней увеличивается и процентная ставка по 

кредиту. Однако бывают случаи, когда процентная ставка по кредиту снижается, а исходная 

стоимость или процентная ставка по депозиту не уменьшаются. Хотя процентная ставка не 

была снижена, чтобы не терять клиентов, Когда у банков достаточно ресурсов для 

кредитования, они редко предоставляют ссуды под низкие процентные ставки, чтобы 

удержать их на плаву. Но это очень редкий случай. 

Коммерческие банки обещают высокие процентные ставки по вкладам, что выгодно 

клиентам, но, что самое главное, не снижает процентные ставки. Но получить ссуду под 

высокие проценты и вести бизнес - все равно что украсть жемчуг с моря и звезды с 

неба. Поэтому Банк Монголии провел опрос малого и среднего бизнеса по кредитам 

коммерческих банков. Большинство из них заявили, что если бы они могли получить ссуды 

в коммерческих банках под 6-8 процентов, они смогли бы расширить свои операции и 

получить разумную прибыль. Однако коммерческие банки привлекают более высокие 

процентные ставки. Поэтому центральный банк провел интересное исследование 

депозитных услуг коммерческих банков. На вопрос, почему ставки по депозитам высоки, 

большинство ответили, что принимают во внимание процентные ставки других банков. Это 

говорит о том, что одна из причин, по которой ставки по депозитам коммерческих банков 

не падают, заключается в том, что они конкурируют друг с другом за привлечение клиентов 
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и обещают высокие процентные ставки. На вопрос, обещают ли они высокие процентные 

ставки своим вкладчикам, чтобы не проиграть другим банкам, большинство коммерческих 

банков ответили утвердительно. Это основная причина, по которой процентные ставки не 

падают при росте инфляции и высоких депозитных ставках. Б.Лхагвасурен, управляющий 

Банка Монголии:  Процентные ставки не падают из-за отсутствия реальной конкуренции 

между коммерческими банками. Таким образом, можно снизить процентные ставки, 

конкурируя с банками с мировым именем и монгольскими банками на внутреннем 

рынке. Здесь стоит упомянуть, что много лет назад было объявлено, что это откроет двери 

для крупных иностранных банков для выхода на монгольский рынок. 

Но  бывший монгол Л. Пуревдорж  не согласился с тем, что банковский сектор перешел в 

руки иностранцев. Более того, отношения между иностранными и отечественными банками 

не ухудшились до такой степени, что это угрожает банковскому сектору. Несколько лет 

назад было объявлено, что это неизбежное время для иностранных инвесторов в 

банковском секторе. Некоторые экономисты критиковали банки с иностранными 

инвестициями за давление на монголов с помощью процентных 

ставок. Например,  старший экономист Л. Дойод: Пять коммерческих банков, 

работающих на финансовых рынках, имеют иностранные инвестиции. Можно сказать, что 

мы привлекли в банковский сектор много иностранных инвесторов. Потому что госбанки 

продавались в основном иностранцам. Первый - Банк торговли и развития, второй - 

Сельскохозяйственный банк, второй - Сберегательный банк. Кроме того, существуют банки 

Golomt и Xac с иностранными инвестициями. Все эти банки играют ключевую роль на 

финансовом рынке Монголии, особенно в банковском секторе. Поэтому я считаю, что 

банковский сектор находится под иностранным контролем. Это неоспоримый факт. Они 

устанавливают высокие процентные ставки для потребителей в Монголии. Это ставит 

предприятия и обычных потребителей в затруднительное положение и ставит высокие 

процентные ставки. По мировым стандартам, в то время как все снижают процентные 

ставки для борьбы с финансовым кризисом, одно лишь повышение Монголии не ослабило 

кризис, а только усугубило его. Поэтому несколько лет назад критиковали за то, что если 

мы сократим количество банков с иностранными инвестициями и будем иметь 

национальные банки, деньги от процентных доходов останутся в карманах монголов. 
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Поэтому в то время Постоянная комиссия по экономике обсудила законопроект о 

повышении процентной ставки коммерческих банков до 1 процента в месяц и 12 процентов 

в год, но он не получил поддержки. Если процентная ставка снизится, это будет хорошо для 

бизнеса, но плохо для банков. По словам экономистов, если бы Постоянный комитет 

парламента по экономическим вопросам поддержал это предложение, это привело бы к 

банкротству банков, которые в то время росли. Когда банковский сектор тяжелый, 

снижение процентных ставок невозможно. В настоящее время снижение процентных 

ставок невозможно. Руководство центрального банка в то время объяснило, что, если 

банковская и финансовая система выздоровеет, процентные ставки автоматически упадут в 

соответствии с рыночной конкуренцией. Таким образом, правительственные чиновники и 

экономисты были предупреждены о том, что коммерческие банки не должны пытаться 

снизить процентные ставки силой. тогда В конце прошлого года спикер парламента Г. 

Занданшатар  провел онлайн-встречу с руководством Банка Монголии и другими 

соответствующими официальными лицами, выслушал информацию, обменялся мнениями 

и дал указания по снижению процентных ставок. B.Lkhagvasuren, губернатор в  Банке 

Монголии:  В сотрудничестве с Советом по финансовой стабильности, было принято 

решение о реструктуризации кредита 3700000000000 СМН. Коммерческие банки теперь 

имеют возможность снизить процентные ставки за счет снижения стоимости заимствования 

в Банке Монголии. Он также сообщил, что, исходя из своего предыдущего опыта, готов 

принять меры по снижению процентных ставок по ипотеке и предоставить скидки. 

Однако  депутат, министр финансов Б.Джавхлан: Отсрочка или замораживание 

процентных ставок не является подходящей мерой. В конечном итоге это создаст 

дополнительную нагрузку для бизнеса, предпринимателей и граждан. Вместо этого лучше 

снизить процентные ставки и, по возможности, принять временный ноль. Банку Монголии 

необходимо поговорить с Банковской ассоциацией и принять немедленные меры. Во-

первых, можно снизить или обнулить процентные ставки небанковских финансовых 

организаций, сберегательных и кредитных кооперативов, ломбардов, получающих ссуды 

от людей с низким и средним доходом. Это связано с тем, что эти учреждения практически 

не имеют затрат по займам. В конце встречи спикер парламента Г. Занданшатар создал 

рабочую группу под председательством председателя Постоянной комиссии по 

экономическим вопросам Дж. Ганбаатара. Ему поручено реализовать Закон «О снижении 



 

 

270 

негативного воздействия на экономику» и принять срочные меры по снижению процентных 

ставок. Кстати, подмеры по реализации Стратегии снижения процентной ставки по кредиту 

утверждены Постановлением Парламента от 28 августа 2020 года № 21 В разделе 2.4.2 

представлены регулярные сравнения предлагаемых Банком условий кредита, процентных 

ставок, комиссий и сборов по каждому типу кредита, и в  сотрудничестве с Банком 

Монголии и Монгольской банковской ассоциацией был разработан и готов к 

использованию единый веб-сайт. публикация. Граждане и субъекты 

хозяйствования  www.mongolbank.mn/loanrate Вы можете быстро ознакомиться с 

условиями кредита, предлагаемыми банками, зайдя в Интернет и выбрав кредит, который 

наилучшим образом соответствует вашим потребностям, в меню выбора продуктов. Видно, 

что процентные ставки по депозитам у наших коммерческих банков высоки, а процентные 

ставки по кредитам высоки. Также возможно брать деньги за границу под низкие 

процентные ставки и размещать их в коммерческих банках под высокими процентными 

ставками и получать от этого прибыль. В ответ на этот вопрос  Больд, бывший директор 

денежно-кредитного и экономического департамента Банка Монголии, сказал, 

что,  хотя невозможно контролировать, заимствуются ли ссуды под низкие проценты из-за 

границы и размещаются ли они в коммерческих банках под высокие процентные ставки, 

депозиты иностранных компаний растут. 

7.15 Уставный капитал коммерческих банков составит 100 млрд. Тугриков. 

Уставный капитал коммерческого банка - это актив, необходимый для ведения бизнеса. В 

то время, когда наша страна только переходила к рыночной экономике, человек с 50 

миллионами тугриков мог основать коммерческий банк. Другими словами, минимальный 

капитал коммерческого банка в то время составлял 50 миллионов тугриков. Несколько лет 

спустя, в 1996 году, в Закон о банках были внесены поправки, в соответствии с которыми 

минимальный капитал коммерческих банков был установлен на уровне 400 миллионов 

тугриков. Ранее минимальный размер капитала коммерческих банков устанавливался 

законом, но в 1999 году в закон о банковской деятельности были внесены поправки, на 

основании которых управляющий центрального банка получил право обновлять капитал 

коммерческих банков. С тех пор сменявшие друг друга управляющие центральных банков 

меняли минимальный размер капитала коммерческих банков в рамках своего 

https://www.mongolbank.mn/loanrate
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мандата. Например, минимальный капитал коммерческого банка был увеличен до 1 

миллиарда тугриков в 2000 году, 2 миллиардов тугриков в 2002 году, 4 миллиардов 

тугриков в 2004 году и 8 миллиардов тугриков в 2006 году. Вскоре было решено снова 

увеличить капитал коммерческих банков. Например, в мае 2011 года руководство 

центрального банка решило удвоить капитал банков до 16 миллиардов тугриков с 1 мая 

2013 года. Вскоре было решено снова увеличить капитал коммерческих банков. Например, 

в мае 2011 года руководство центрального банка решило удвоить капитал банков до 16 

миллиардов тугриков с 1 мая 2013 года. Вскоре было решено снова увеличить капитал 

коммерческих банков. Например, в мае 2011 года руководство центрального банка решило 

удвоить капитал банков до 16 миллиардов тугриков с 1 мая 2013 года. Управляющий Банка 

Монголии Лхагвасурен: Привлечь к ответственности акционеров коммерческих банков, 

ссужающих деньги вкладчикам и привлекающих в банк дополнительные средства. С 

другой стороны, в то время было сказано, что центральный банк решил увеличить свой 

капитал, потому что он проводил политику расширения своих банков за счет увеличения 

своего капитала, чтобы не потерять долю на рынке. На тот момент 7 коммерческих банков 

соответствовали требованиям, установленным центральным банком. Конечно, подходящие 

коммерческие банки не были потрясены решением BOM. Остальные банки заявили, что не 

смогут работать, если им не удастся увеличить свой капитал к 2013 году. Очевидно, это 

коснулось мелких банков. Лхагвасурен, управляющий Банка Монголии: В то время было 

объяснено, что  небольшие банки могут увеличить свой капитал за счет привлечения 

иностранных и внутренних инвестиций и что они могут удовлетворить требования Банка 

Монголии путем слияния друг с другом. Останутся ли коммерческие банки горячей 

семьей? Или годы, прошедшие с огромным вызовом: останется ли семь, а семь уйдут с этого 

рынка.  

-Изменен минимальный размер уставного капитала банков- 

В рамках реализации среднесрочной стратегии банковского надзора 30 октября 2017 года 

управляющий Банка Монголии издал приказ A-276, устанавливающий минимальный 

уставный капитал банка в размере 100 миллиардов тугриков с 31 декабря 2021 года. По 

данным центрального банка, увеличение минимального уставного капитала с 31 декабря 

2021 года основано на исследовании о том, что экономическая ситуация в стране 
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восстановится и будет расти в течение следующих четырех лет. Увеличение минимального 

уставного капитала увеличит возможности банков по финансовому посредничеству и 

повысит их устойчивость к риску. Также для активизации деятельности малых 

банков, Центральный банк считает, что появится возможность усилить конкуренцию и 

снизить процентные ставки для банков, работающих в финансовом секторе. Акционерный 

капитал банка играет ключевую роль в повышении доверия клиентов и вкладчиков банка к 

банку, защите их активов и компенсации определенных убытков в случае, если банк несет 

убытки. Разумный размер капитала банка является ключевым фактором в обеспечении 

устойчивости и стабильности банковской и финансовой системы страны, а наличие 

достаточного капитала для покрытия операционных убытков банка может предотвратить 

банкротство банка в случае банкротства активов банка. . 19.1 и 28.1.2 Закона о Банке 

Монголии и 35 Закона о банках. В соответствии с разделом 2 Банк Монголии устанавливает 

минимальный размер уставного капитала банка в рамках его основных функций, принимая 

во внимание экономическую ситуацию, изменения обменных курсов, платежеспособность 

банка и характер его операций. Центральный банк заявляет, что это решение не имеет 

ничего общего с оценкой качества активов коммерческих банков с августа 2017 года и ее 

эффективностью. Основная цель оценки качества активов - оценить, была ли финансовая 

отчетность банка справедливо оценена в отношении кредитов и аналогичных 

классификаций активов, был ли должным образом учрежден фонд кредитного риска и 

имеются ли достаточные ресурсы для покрытия убытков в случае кредита. риск. Это 

определяется спецификой деятельности. Центральный банк заявляет, что это решение не 

имеет ничего общего с оценкой качества активов коммерческих банков с августа 2017 года 

и ее эффективностью. Основная цель оценки качества активов - оценить, была ли 

финансовая отчетность банка справедливо оценена в отношении кредитов и аналогичных 

классификаций активов, был ли должным образом учрежден фонд кредитного риска и 

имеются ли достаточные ресурсы для покрытия убытков в случае кредита. риск. Это 

определяется спецификой деятельности. Центральный банк заявляет, что это решение не 

имеет ничего общего с оценкой качества активов коммерческих банков с августа 2017 года 

и ее эффективностью. Основная цель оценки качества активов - оценить, была ли 

финансовая отчетность банка справедливо оценена в отношении кредитов и аналогичных 
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классификаций активов, был ли должным образом учрежден фонд кредитного риска и 

имеются ли достаточные ресурсы для покрытия убытков в случае кредита. риск.  

Б.Джавхлан: Уставный капитал - как машина 

19 января 2018 г. депутат парламента, министр финансов Б. Джавхлан ответил на 

вопрос журналиста на сайте VIP76  : Наша экономика очень быстро растет. Это отражено в 

банковской системе. Уставный капитал - это вместимость автомобиля. Банковское дело 

расширяется. Люди доверяют и экономят деньги. Вам просто нужно быть более 

разборчивым в помощи, которую вы оказываете по отношению к другим людям. В 

настоящее время капитал банков составляет 50 млрд. Тугриков. Центробанк потребовал 

увеличить его до 100 миллиардов. К 2021 году банки должны увеличить свой капитал до 

100 миллиардов. Если будет создан новый банк, пороговый капитал составит 100 

миллиардов. Если коммерческим банкам не удастся увеличить свой капитал до 100 

миллиардов долларов к установленному сроку, он исчезнет. Такого некомпетентного банка 

быть не должно, потому что он не смог увеличить свою емкость. Если мы посмотрим на 

историю столицы, то изначально она составляла 400 миллионов тугриков. Затем было 

добавлено 4, 8, 16, 50 миллиардов тугриков. Каждый раз количество банков уменьшалось. С 

момента перехода Монголии к рыночной экономике закрылось более 10 банков. В каждом 

случае банкротства не было судебного решения о том, что центральный банк провел свои 

проверки неправильно и что в результате пострадали его владельцы. Однако существует 

горькая история незаконного присвоения денег налогоплательщиков для выплаты 

компенсации вкладчикам за банкротство банков. Нам необходимо изменить систему, чтобы 

избежать повторения этой ошибки в будущем. Ответ в том, что для этого меняют 

закон. Другими словами, решение об увеличении уставного капитала коммерческих банков 

до 100 млрд тугриков было принято 30 октября 2017 года. Решение вступит в силу 31 

декабря 2021 года. Решение было принято досрочно, а это означало, что у коммерческих 

банков было достаточно времени для подготовки. К концу года будет ясно, как они 

готовились. 

ГЛАВА 8: Банк развития создан и выпускает облигации на мировом рынке. 
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Коммерческие банки в нашей стране вообще не выдают крупных кредитов. Это потому, что 

они не должны ссужать более 20 процентов своего капитала одной компании. Таким 

образом, 99 процентов их общих ссуд составляют ссуды на сумму до 50 миллионов 

тугриков, а 1 процент - ссуды на сумму до 500 миллионов тугриков. Но большие проекты 

требуют огромных вложений. Из-за неспособности коммерческих банков предоставлять 

его в кредит крупные проекты и программы, имеющие решающее значение для будущего 

страны, застопорились из-за отсутствия финансирования. Поэтому для решения этой 

проблемы и финансирования крупных проектов и программ правительство Монголии в 

июле 2010 года решило создать Банк развития. Госкомимуществу поручено выбрать 

управленческую команду банка. Соответственно, на своем заседании 2 сентября 2010 года 

Госкомимущество обсудило и утвердило документы по выбору управленческой команды 

Банка Развития, проект договора управления, объявления и план работы. В связи с 

подготовкой 10 сентября 2010 года Госкомимущество объявило международный тендер по 

выбору руководящего состава Банка Развития. В то время Володя, начальник отдела 

управления государственным имуществом Госкомимущества:  Ни одно юридическое 

лицо не подавало заявку на должность исполнительного директора Банка развития. Однако 

тогда говорилось, что на эту должность может быть назначен 

иностранец. Позже  председатель Госкомимущества Сахар сообщил, что  в 

управленческую команду Банка развития будет входить корейский KDB Bank. С этой 

командой менеджеров Банк развития, официально учрежденный в мае 2011 года, начал 

свою деятельность6.  Тогдашний министр финансов С.Баярцогт: Банк отвечает за 

финансирование крупных проектов, предложенных государством. Банк развития должен 

собрать в общей сложности 18 триллионов тугриков за 10 лет для финансирования крупных 

проектов и программ. Он пояснил, что у банка есть общий план потратить вырученные 

средства в ближайшие 10 лет на дороги и здания. В частности, Банку развития Монголии в 

то время требовалось собрать средства для строительства промышленного комплекса, 

который будет включать углехимический завод, нефтеперерабатывающий завод, 

медеплавильный завод, завод строительных материалов и сталелитейный и 

металлургический завод. Кроме того, Банк развития должен был собрать определенный 

процент денег, необходимых для строительства новой железной дороги протяженностью 

5600 км, что является частью государственной политики в области железнодорожного 
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транспорта. Кроме того, Банк развития отвечает за финансирование проектов и программ, 

включенных в новую программу развития, таких как улучшение городского планирования, 

развитие инженерной инфраструктуры, сокращение загрязнения воздуха в столице, 

приведение дорожной сети в соответствие с международными стандартами и обеспечение 

жильем. .  

-Банк развития выпускает облигации на внутреннем рынке- 

Как только Банк развития открыл свои двери и закрылся, правительство начало подготовку 

к продаже в 2011 году на внутреннем рынке облигаций, гарантированных государством, на 

сумму 800 млрд. Тугриков для сбора средств для финансирования первой фазы 

проектов. Из них 250 миллиардов тугриков будут выпущены на 5 лет, а 250 миллиардов 

тугриков будут выпущены на 10 лет. Остальные 15-летние облигации на сумму 300 млрд. 

Тугриков будут размещены на внутреннем рынке. Процентная ставка по облигациям 

вначале была неясной, но в итоге установилась на уровне 6 процентов годовых. Zoljargal, 

затем вице - губернатор от Банка в  Монголии:  иностранных и отечественных 

инвесторов могут покупать облигации , выпущенные Банком Развития. Он пояснил, что 

спрос есть. Но это все Ганхуяг, заместитель министра финансов:  Облигации Банка 

развития могут быть проданы физическим и юридическим лицам через Монгольскую 

фондовую биржу. Он пояснил, что есть возможность продавать коммерческим банкам 

через Банк Монголии. Хотя официальные лица прокомментировали это, экономисты 

заявили, что не могут найти коммерческие банки или компании для покупки облигаций 

Банка развития под 6 процентов. Во-первых,  коммерческие банки ранее покупали 

государственные облигации с процентной ставкой не менее 11 процентов. Из-за высоких 

процентных ставок и обучения им было трудно решить, игнорировать ли 6-процентные 

облигации Банка развития. Второй В то время процентная ставка по депозитам 

коммерческих банков составляла около 15 процентов, поэтому возник вопрос, стоит ли 

искать инвестора для покупки 6-процентной облигации Банка развития. В-третьих  , в то 

время процентная ставка по векселям центрального банка составляла 11,75 процента 

годовых, поэтому коммерческие банки отказались от облигаций Банка развития по ставке 6 

процентов и переключились на векселя центрального банка с высокой процентной 

ставкой. У коммерческих банков было достаточно ресурсов для покупки облигаций Банка 
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развития, но они не вошли в бизнес. Поскольку внутренние инвесторы не заинтересованы 

в облигациях, Банк развития ищет необратимые внешние рынки. В частности, Банк 

развития заложил на внутренний рынок облигации на сумму 800 млрд. Тугриков. 

-Банк развития регистрирует облигации на внешних рынках- 

По состоянию на 9 июля 2011 г. был выбран инвестиционный банк для торговли 

облигациями Банка развития на сумму 800 млрд. Тугриков на внешних рынках. Болормаа, 

тогдашний первый заместитель директора Банка развития  Монголии: Они выбраны 

из 11 всемирно известных инвестиционных банков. В результате к октябрю 2011 года банк 

сможет торговать своими облигациями на мировом рынке. Планировалось выпустить 

облигации сроком на пять лет с низкими процентными ставками. Понятно, что внешний 

долг увеличится, потому что однажды он будет погашен с процентами. Поэтому, учитывая, 

что госбюджет в дальнейшем окажется под давлением, нашей стране было бы выгодно 

торговать облигациями Банка Развития по максимально низкой процентной ставке. Потому 

что чем ниже процентная ставка, тем дешевле будет финансировать крупные 

проекты. Поэтому тогда экономисты советовали подождать, пока мировой экономический 

кризис уляжется. Например, Д.  Ачит-Эрдэнэ, директор Mongolian International Capital 

Corporation: Мировая доходность облигаций растет по мере продолжения кризиса в 

Европейском союзе. Поэтому нам нужно подождать, пока кризис в Евросоюзе не 

утихнет. Если мировая экономика стабилизируется, доходность облигаций упадет. В то 

время было сказано, что выпуск облигаций с низкой процентной ставкой принесет пользу 

нашей экономике. В ожидании улучшения мировой экономики и поиске денег в 2011 году 

компания смогла разместить облигации на сумму 600 миллионов долларов на 

Сингапурской фондовой бирже. Облигация на 20 миллионов долларов была продана в 

конце 2011 года по ставке 6 процентов сроком на один год. Поступления от облигации были 

использованы для финансирования предварительного технико-экономического 

обоснования строительства новой железной дороги протяженностью 5600 

км. Официальные лица говорят, что финансирование от Банка развития было отложено, 

поскольку окончательное технико-экономическое обоснование строительства новой 

железной дороги не было завершено. Однако банк посчитал целесообразным 

финансировать дорожные проекты в первую очередь с ТЭО. Таким образом, Банк развития 
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использует следующие 580 миллионов долларов в виде облигаций для финансирования 

этих проектов.  

На вопрос о том, насколько целесообразно было бы потратить выручку 

от выпуска облигаций на такие проекты  , Стивен Барнетт, заместитель директора 

Азиатско-Тихоокеанского центра Международного валютного фонда, сказал: Путем 

выпуска облигаций Банка развития на внешних рынках международные организации будут 

регулярно устанавливать кредитный рейтинг Монголии, создавая новые продукты, которые 

будут привлекать иностранных инвесторов. Неэффективно использовать поступления от 

облигаций Банка развития для бездействующих проектов, таких как дороги. Он пояснил, 

что фонды облигаций Банка развития должны использоваться для поддержки 

производства. Международный валютный фонд (МВФ) сделал эту рекомендацию, потому 

что можно выплачивать проценты по облигациям Банка развития за счет прибыли 

предприятия. Однако Банк развития уже решил, на что направить выручку от 

облигаций. Планируется, что облигации будут проданы к марту 2012 года и представлены 

инвесторам. Пора Батбаатар, заместитель директора Банка развития Монголии и 

директор Департамента управления активами и пассивами: Представлен инвесторам 

из Гонконга 9 марта 2012 г., инвесторам из Сингапура 10 марта и инвесторам из Лондона 

14 марта. Он также сказал, что представил ценные бумаги по телефону Франкфуртским и 

американским инвесторам. 21 марта 2012 года Банк развития выпустил пятилетнюю 

облигацию на сумму 580 миллионов долларов США с процентной ставкой 5,75 

процента. Данная облигация является первой облигацией, выпущенной нашей страной на 

внешних рынках. Облигация была гарантирована правительством Монголии и считалась 

государственным долгом. Другими словами, если Банк развития не сможет выплатить свои 

облигации, ответственность ляжет на правительство. Срок погашения облигации - 21 марта 

2017 года. Поскольку облигация Банка Развития, Чингис, 

8.1 Облигации Chinggis, обращающиеся на внешнем рынке 

Как только было сформировано так называемое реформистское правительство 

Н.Алтанхуяг, оно решило через два года поэтапно выпустить на мировой рынок облигации 

на сумму 5 миллиардов долларов. Это решение правительства от 15 сентября 2012 года 

было поддержано парламентом 20 октября 2012 года. Однако первоначально он выпустил 
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облигации на сумму 1,5 миллиарда долларов. Таким образом, впервые в своей истории 

государственные облигации получили право торговаться на мировом рынке. Он котируется 

на Сингапурской фондовой бирже и продается азиатским и европейским инвесторам. 5 

декабря 2012 года была выпущена облигация на 1 миллиард долларов с десятилетней 

процентной ставкой 5,125 процента, а 5 января 2013 года была выпущена облигация на 500 

миллионов долларов с пятилетней процентной ставкой на 4 года. Выпущено под 125 

процентов годовых. Официальные лица говорят, что процентная ставка по облигации 

Чингиз ниже, чем по облигации Банка Развития, потому что спрос на облигацию на 1,5 

миллиарда долларов был в 10 раз выше. В то время предполагалось, что Монголия будет 

выплачивать 20,65 миллиона долларов ежегодно в виде процентов по пятилетним 

облигациям и 51,25 миллиона долларов в год в виде процентов по десятилетним 

облигациям. Помимо выплаты таких процентов каждый год, основная сумма пятилетней 

облигации должна быть выплачена 5 января 2018 года, а основная сумма десятилетней 

облигации должна быть выплачена инвесторам 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого 

года. Официальные лица говорят, что процентная ставка по облигации Чингиз ниже, чем по 

облигации Банка развития, потому что спрос был в 10 раз выше, чем по выпущенной 

облигации на 5 миллиардов долларов. В то время предполагалось, что Монголия будет 

выплачивать 20,65 миллиона долларов ежегодно в виде процентов по пятилетним 

облигациям и 51,25 миллиона долларов в год в виде процентов по десятилетним 

облигациям. Помимо выплаты таких процентов каждый год, основная сумма пятилетней 

облигации должна быть выплачена 5 января 2018 года, а основная сумма десятилетней 

облигации должна быть выплачена инвесторам 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого 

года. Официальные лица говорят, что процентная ставка по облигации Чингиз ниже, чем по 

облигации Банка развития, потому что спрос был в 10 раз выше, чем по выпущенной 

облигации на 5 миллиардов долларов. В то время предполагалось, что Монголия будет 

выплачивать 20,65 миллиона долларов ежегодно в виде процентов по пятилетним 

облигациям и 51,25 миллиона долларов в год в виде процентов по десятилетним 
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облигациям. Помимо выплаты таких процентов каждый год, основная сумма пятилетней 

облигации должна быть выплачена 5 января 2018 года, а основная сумма десятилетней 

облигации должна быть выплачена инвесторам 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого 

года. Чиновники говорят, что процентная ставка по облигациям Чингиз ниже, чем по 

облигациям Банка Развития, потому что спрос в 10 раз выше. В то время предполагалось, 

что Монголия будет выплачивать 20,65 миллиона долларов ежегодно в виде процентов по 

пятилетним облигациям и 51,25 миллиона долларов в год в виде процентов по десятилетним 

облигациям. Помимо выплаты таких процентов каждый год, основная сумма пятилетней 

облигации должна быть выплачена 5 января 2018 года, а основная сумма десятилетней 

облигации должна быть выплачена инвесторам 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется заплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого 

года. Чиновники говорят, что процентная ставка по облигациям Чингиз ниже, чем по 

облигациям Банка Развития, потому что спрос в 10 раз выше. В то время предполагалось, 

что Монголия будет выплачивать 20,65 миллиона долларов ежегодно в виде процентов по 

пятилетним облигациям и 51,25 миллиона долларов в год в виде процентов по десятилетним 

облигациям. Помимо выплаты таких процентов каждый год, основная сумма пятилетней 

облигации должна быть выплачена 5 января 2018 года, а основная сумма десятилетней 

облигации должна быть выплачена инвесторам 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого года. В то 

время предполагалось, что Монголия будет выплачивать 20,65 миллиона долларов 

ежегодно в виде процентов по пятилетним облигациям и 51,25 миллиона долларов в год в 

виде процентов по десятилетним облигациям. Помимо выплаты таких процентов каждый 

год, основная сумма пятилетней облигации должна быть выплачена 5 января 2018 года, а 

основная сумма десятилетней облигации должна быть выплачена инвесторам 5 декабря 

2022 года. Кроме того, ему придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве 

процентов. Монголия согласилась выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 

июня и 5 декабря каждого года. В то время предполагалось, что Монголия будет 
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выплачивать 20,65 миллиона долларов ежегодно в виде процентов по пятилетним 

облигациям и 51,25 миллиона долларов в год в виде процентов по десятилетним 

облигациям. Помимо выплаты таких процентов каждый год, основная сумма пятилетней 

облигации должна быть выплачена 5 января 2018 года, а основная сумма десятилетней 

облигации должна быть выплачена инвесторам 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого 

года. Основная выплата по пятилетней облигации запланирована на 5 января 2018 года, а 

основная выплата по десятилетней облигации - на 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого 

года. Основная выплата по пятилетней облигации запланирована на 5 января 2018 года, а 

основная выплата по десятилетней облигации - на 5 декабря 2022 года. Кроме того, ему 

придется выплатить 615 625 000 долларов в качестве процентов. Монголия согласилась 

выплачивать инвесторам проценты по облигациям 6 июня и 5 декабря каждого года.  

Согласно договоренности, первый взнос по облигации был выплачен инвесторам 5 июня 

2013 года, а следующий платеж по облигации, как сообщается, был выплачен 5 декабря 

2013 года. Деньги, собранные такой ценой, не следует тратить на эффективные проекты, но 

половина доходов от облигаций подверглась критике за то, что они не были потрачены на 

целевые проекты. Итак,  первый из бывшего премьер-министра: Планируется 

профинансировать 2 трлн. Тугриков на 204 проекта за счет облигационных фондов 

Chinggis. По состоянию на 29 октября 2013 года на 9 проектов и программ было потрачено 

930 млрд тугриков. Например, из 570 миллиардов тугриков, потраченных на строительство 

1800 километров дорог, 855 километров дорог и 260 километров плотин было потрачено на 

300 миллиардов тугриков. Около 200 миллионов долларов было потрачено на 

реконструкцию более 30 дорожных развязок в столице, а 34 миллиарда тугриков было 

потрачено на ввод в эксплуатацию 18 перекрестков. Из 120 миллиардов тугриков, 

потраченных на перепланировку и подключение квартир к сети в 12 точках столицы, было 

потрачено более 70 миллиардов тугриков. Промышленность получила 440 миллиардов 

тугриков в виде кредитов от коммерческих банков для поддержки шерстяной, молочной, 

кожевенной, кожевенной и швейной промышленности через коммерческие 
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банки. Сообщается, что в дополнение к этим четырем проектам поступления от облигаций 

Чингис в то время были вложены в пять проектов. Недавно глава правительства реформы 

объявил, что выручка от выпуска облигаций может быть увеличена вдвое или втрое, 

поскольку выручка распределяется между компаниями через коммерческие банки, поэтому 

нет необходимости беспокоиться о погашении. 

8.2 Самурай поднял залог 

Во время правления Н.Алтанхуяга вопрос о дополнительном долге был поднят снова после 

того, как заработала выплата процентов по облигациям Чингиз или счетчик 

долга. Н.Алтанхуяг, глава правительства реформ, во время своего визита в Японию вел 

переговоры о выпуске облигаций на сумму 600 миллионов иен на японском рынке. В то 

время это была одна из самых интересных тем. Возможно, ответом на этот вопрос был 

доллар. За первые три квартала 2013 года Монголия получила всего 2 миллиарда долларов 

прямых иностранных инвестиций. Из-за нестабильной правовой среды прямые 

иностранные инвестиции сократились примерно на 50 процентов по сравнению с 

предыдущим годом. Это показывает, что каждый второй доллар, поступивший в нашу 

страну, пропал. С другой стороны, В связи со снижением экспортных поступлений нашей 

страны, большая сумма иностранной валюты была потрачена на импортные товары, в 

результате чего торговый дефицит составил более 2 миллиардов долларов США. Все 

экономисты согласны с тем, что основной причиной замораживания притока иностранной 

валюты в нашу страну является бегство иностранных инвесторов из Монголии и дефицит 

внешней торговли. Из-за вывода доллара из Монголии валюта стала дефицитной на 

внутреннем рынке, и впервые в ее истории официальный обменный курс превысил 1700 

тугриков. Тогда оппозиция потребовала от Н.Алтанхуяг отставки по собственному 

желанию, утверждая, что покупательная способность тогрога ухудшается, а жизнь людей 

ухудшается. Таким образом, повышение курса доллара США могло поколебать 

правительство реформы. 

Если бы он был продан, доллар в то время немного обесценился бы, и правительство 

реформ немного отдохнуло. Но если бы это было продано, внешний долг правительства по 

облигациям достиг бы 2,7 миллиарда долларов. Это потому, что правительство ранее 

выдало гарантию на 580 миллионов долларов от Банка развития и облигацию Chinggis на 
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1,5 миллиарда долларов. Это основная сумма облигации. При этом должны быть погашены 

проценты по облигациям. По оценкам, внешний долг правительства превысит 3 миллиарда 

долларов. Однако в соответствии с Законом о финансовой стабильности, утвержденным 24 

июня 2010 года, наш государственный долг не должен превышать 60 процентов ВВП в 2012 

финансовом году, 50 процентов в 2013 финансовом году и 40 процентов в 2014 финансовом 

году. Правительственные внутренние, В 2013 году общий долг нашей страны, включая 

иностранные займы, финансовую аренду, гарантии, облигации, просроченные процентные 

ставки и штрафы, не должен был превышать 50 процентов ВВП. Тем не менее, по оценкам 

Национального статистического управления, в 2013 году валовой внутренний продукт 

достиг 17 триллионов тугриков, из которых государственный долг составил 49,7 процента 

или 8,4 триллиона тугриков. В 2013 году был достигнут потолок долга, и продажа 

дополнительных облигаций в иенах на сумму 600 миллионов долларов в Японии может 

нарушить Закон о финансовой стабильности. Таким образом, попытки продвинуть 

законопроект о внесении поправок в закон и повышении потолка долга потерпели неудачу 

перед лицом оппозиции. Общий долг нашей страны в 2013 году не должен был превышать 

50 процентов ВВП. Тем не менее, по оценкам Национального статистического управления, 

в 2013 году валовой внутренний продукт достиг 17 триллионов тугриков, из которых 

государственный долг составил 49,7 процента или 8,4 триллиона тугриков. В 2013 году был 

достигнут потолок долга, и продажа дополнительных облигаций в иенах на сумму 600 

миллионов долларов в Японии может нарушить Закон о финансовой стабильности. Таким 

образом, попытки продвинуть законопроект о внесении поправок в закон и повышении 

потолка долга потерпели неудачу перед лицом оппозиции. Общий долг нашей страны в 

2013 году не должен был превышать 50 процентов ВВП. Тем не менее, по оценкам 

Национального статистического управления, в 2013 году ВВП достиг 17 трлн тугриков, из 

которых государственный долг составил 49,7 процента, или 8,4 трлн тугриков. В 2013 году 

был достигнут потолок долга, и продажа дополнительных облигаций в иенах на сумму 600 

миллионов долларов в Японии может нарушить Закон о финансовой стабильности. Таким 

образом, попытки продвинуть законопроект о внесении поправок в закон и повышении 

потолка долга потерпели неудачу перед лицом оппозиции. Тем не менее, по оценкам 

Национального статистического управления, в 2013 году валовой внутренний продукт 

достиг 17 триллионов тугриков, из которых государственный долг составил 49,7 процента 
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или 8,4 триллиона тугриков. В 2013 году был достигнут потолок долга, и продажа 

дополнительных облигаций в иенах на сумму 600 миллионов долларов в Японии может 

нарушить Закон о финансовой стабильности. Таким образом, попытки продвинуть 

законопроект о внесении поправок в закон и повышении потолка долга потерпели неудачу 

перед лицом оппозиции. Тем не менее, по оценкам Национального статистического 

управления, в 2013 году валовой внутренний продукт достиг 17 триллионов тугриков, из 

которых государственный долг составил 49,7 процента или 8,4 триллиона тугриков. В 2013 

году был достигнут потолок долга, и продажа дополнительных облигаций в иенах на сумму 

600 миллионов долларов в Японии может нарушить Закон о финансовой 

стабильности. Таким образом, попытки продвинуть законопроект о внесении поправок в 

закон и повышении потолка долга потерпели неудачу перед лицом оппозиции. Продажа 

облигаций, деноминированных в иенах, на японский рынок может нарушить Закон о 

финансовой стабильности. Таким образом, попытки продвинуть законопроект о внесении 

поправок в закон и повышении потолка долга потерпели неудачу перед лицом 

оппозиции. Продажа облигаций, деноминированных в иенах, на японский рынок может 

нарушить Закон о финансовой стабильности. Таким образом, попытки продвинуть 

законопроект о внесении поправок в закон и повышении потолка долга потерпели неудачу 

перед лицом оппозиции. 

Однако, если соответствующее министерство оценивает, что ВВП страны достигнет 20,5 

триллиона тугриков в 2014 году, и предполагает, что государственный долг не должен 

превышать 40 процентов, сумма нового долга, который будет создан, будет включена в 

бюджет текущего года. . В этом контексте первый транш самурайских облигаций в размере 

290 миллионов долларов США или 30 миллиардов иен, гарантированных Банком развития 

Монголии, был продан в начале 2014 года со сроком погашения 10 лет и годовой 

процентной ставкой 1,52%. Поступления от облигаций были зачислены на счет Банка 

Развития 6 января 2014 года. На Банк развития было потрачено 24 миллиарда 250 

миллионов иен (230 миллионов долларов). Оставшиеся 5,7 миллиарда долларов, 

эквивалентные 50 миллионам, как сообщается, были вычтены из гарантии по облигациям 

Самураев Японского банка реконструкции и развития. Японский банк международного 

сотрудничества имеет рейтинг 3А. Высококлассные банки гарантировали 90 процентов 

облигаций, что позволяет доходности облигаций оставаться на низком уровне. Облигации 
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Samurai выпускаются с процентной ставкой 1,52 процента годовых, но процентная ставка 

оценивается в 4,3 процента, включая гарантийный сбор в размере 50 миллионов 

долларов. Наша страна должна выплатить 30 миллиардов иен японским банкам, купившим 

облигации 16 декабря 2023 года. Поэтому Банк развития разместил поступления от 

самурайских облигаций в двух коммерческих банках, чтобы избежать потерь по 

процентам. Таким образом, после поступления облигаций Чингис, доходы от облигаций 

Самураев пошли в коммерческие банки и пошли предприятиям в форме ссуд. Это история 

реформаторского правительства, которое выпустило облигации на внешних рынках и 

положило стране огромные долги. 

8.3 Облигации кочевников, торгуемые на мировых рынках 

В 2010 году в целях повышения фискальной дисциплины в нашей стране был принят Закон 

о фискальной стабильности, который оговаривает долю государственного долга в 

ВВП. Например, 60 процентов в 2012 году, 50 процентов в 2013 году и 40 процентов в 2014 

году. Бывший министр финансов Ч. Хурелбаатар сообщил, что по состоянию на 30 

сентября 2020 года лимит долга согласно закону составляет 75 процентов.  то есть. Доля 

государственного долга в ВВП по текущей стоимости снизилась с 78,8 процента в 2016 году 

до 55,6 процента в 2010 году. По его словам, ситуация была относительно позитивной в 

результате ряда мер, принятых правительством по реструктуризации долга. Например, в 

прошлом большая часть долгов управлялась как краткосрочные коммерческие ссуды под 

высокие проценты. В результате льготные кредиты составили 29 процентов от общего 

объема кредитов в 2016 году и 53 процента в 2020 году. В 2016 году коммерческие кредиты 

были сокращены с 53 процентов до 23 процентов. Другими словами, коммерческие 

кредиты, которые оказывали сильное давление на бюджет в последние четыре года, были 

изменены. Шестилетний период изменен на 8,6 процента. Помимо государственных 

займов, гарантий, облигаций и финансовой аренды, государственный долг включает 

В соответствии с Законом об управлении долгом и Правительственной стратегией 

управления долгом на 2019-2022 годы Министерство финансов выпустило на 

международных финансовых рынках облигацию Nomad на 600 миллионов долларов со 

ставкой купона 5,125 процента годовых. Облигации были проданы 28 сентября 2020 года, 

выкупив часть облигаций Mazaalai со сроком погашения в апреле 2021 года и облигаций 
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Chinggis со сроком погашения в октябре 2022 года. В то время, когда глобальная пандемия 

Kovid-19 оказывала негативное влияние на экономику Монголии, правительство заменило 

облигацию Mazaalai с процентной ставкой 10 875 процентов, подлежащей погашению в 

2021 году, новой облигацией с низкой процентной ставкой 5125 процентов. долларов или 

76 миллиардов тугриков. Меры по рефинансированию долга снизят общую нагрузку по 

платежам в размере 1,5 млрд долларов, подлежащих выплате в период с 2021 по 2022 год, 

и отсрочат период погашения на 5,5 лет. Это важно для снижения нагрузки на обменные 

курсы. Четыре инвестиционных банка, JPMorgan, Morgan Stanley, HSBC и Nomura, 

работали вместе над торговлей новыми облигациями Nomad, выпущенными 

правительством Монголии, на международном фондовом рынке. Это важно для снижения 

нагрузки на обменные курсы. Четыре инвестиционных банка, JPMorgan, Morgan Stanley, 

HSBC и Nomura, работали вместе над торговлей новыми облигациями Nomad, 

выпущенными правительством Монголии, на международном фондовом рынке. Это важно 

для снижения нагрузки на обменные курсы. Четыре инвестиционных банка, JPMorgan, 

Morgan Stanley, HSBC и Nomura, работали вместе над торговлей новыми облигациями 

Nomad, выпущенными правительством Монголии, на международном фондовом рынке. 

8.4 Залог Мазаалай выплачен 

6 апреля 2021 года правительство Монголии выпустило оставшиеся 132,6 миллиона 

долларов США из 5-летних облигаций Mazaalai с процентной ставкой 10 875 процентов в 

размере 500 миллионов долларов США, выпущенных в 2016 году на международных 

финансовых рынках. 15 марта 2021 года Credit Suisse успешно выпустил вернула 

инвесторам оставшиеся 250 миллионов долларов из коммерческого кредита в 250 

миллионов долларов и выполнила свои обязательства перед инвесторами. В 2019 году 

Правительство Монголии утвердило Стратегию управления государственным долгом на 

2019-2022 годы Постановлением № 55 Великого государственного хурала и обеспечило ее 

реализацию. Первая цель стратегического документа Снижает риск рефинансирования 

за счет погашения иностранных и внутренних государственных ценных бумаг и 

займов, не оказывая давления на экономику и бюджет. при условии, 

что. Соответственно, правительство Монголии приняло меры по управлению долгом 

номадов в 2020 году, в результате чего были рефинансированы некоторые из медвежьих 
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облигаций Гоби с погашением в 2021 году и облигаций Чингисса с погашением в 2022 

году. Впоследствии часть облигации Mazaalai с высокой процентной ставкой в 10,875 

процента была рефинансирована с помощью облигации Nomad с низкой процентной 

ставкой 5,125 процента, а Монголия выплатила оставшуюся сумму в 139,8 миллиона 

долларов США (включая процентные платежи) без макроэкономического, бюджетного и 

финансового давления. . Министерство финансов регулярно предоставляет иностранным 

инвесторам в монгольские государственные ценные бумаги информацию о социально-

экономическом положении Монголии. Ежегодно он организует 2-3 встречи инвесторов с 

иностранными инвестиционными банками. В результате доверие инвесторов к Монголии 

повысилось, репутация правительства Монголии на международных фондовых рынках 

улучшилась, а доходность монгольских государственных облигаций на международных 

финансовых рынках достигла рекордно низкого уровня, согласно данным Министерства 

финансов. Кроме того, Moody's понизило кредитный рейтинг Монголии до B3 в результате 

постоянного предоставления точной информации рейтинговым агентствам с целью 

повышения кредитного рейтинга Монголии. B3 стабилизированный  и 

улучшенный. Согласно Moody's, в результате запланированных мер нагрузка по 

управлению государственным долгом и внешней долговой нагрузкой продолжит 

снижаться. В будущем правительство Монголии усилит свою краткосрочную и 

среднесрочную макроэкономическую и фискальную политику, улучшит свои будущие 

макроэкономические перспективы и укрепит доверие инвесторов за счет рационального 

управления долгом. Министерство финансов заявляет, что сосредоточивает внимание на 

недорогих решениях. . 

8.5 Выплаты по облигациям Чингиз и Гереге были рефинансированы по низким 

процентным ставкам 

29 июня 2021 года министр финансов Б.Джавхлан сообщил, что облигации Чингиса и 

Гереге рефинансированы по самой низкой процентной ставке в их истории, и приняты меры 

по урегулированию долга. В сентябре прошлого года правительство Монголии 

воспользовалось благоприятными международными рыночными условиями для 

реализации меры по погашению долга в размере 600 миллионов долларов. На этот раз в 

рамках проекта Century были рефинансированы облигации Чингиса и Гереге на 1,0 
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миллиард долларов по самым низким процентным ставкам в своей 

истории. Экономический рост Монголии в 2011-2012 годах составил 17,3 процента и 12,3 

процента, при 10-летнем сроке погашения 5,125 процента и процентной ставке в 1 миллиард 

долларов. Облигация Chinggis была выпущена и будет погашена в следующем году. На этот 

раз, в трудное время для экономики Монголии, которая сократится на 5,3 процента в 2020 

году и будет иметь кредитный рейтинг B, мы будем использовать проект Century с самой 

низкой процентной ставкой в истории, 500 миллионов долларов США под 3,5 процента за 

6 человек. лет и 4,45 процента на 10 лет Погашение долга в размере 500 миллионов долларов 

на общую сумму 1,0 миллиард долларов было успешно погашено, и долг на следующие два 

года был погашен. Предложения инвесторов на международных финансовых рынках 

считаются успешными, если они получают в 2,5–3 раза большую сумму 

обеспечения. Проект Century получил 6,4 миллиарда долларов, что в 6,4 раза больше 

предложенной суммы, от инвесторов из Азии, Америки и Европы. Кроме того, страны с 

таким же кредитным рейтингом, что и Монголия, платят среднюю процентную ставку 7-8 

процентов за выпуск новых облигаций, в то время как Монголия рефинансировала 

предыдущие облигации с самой низкой процентной ставкой 3,5-4,45 процента среди стран 

с рейтингом B. Это свидетельство эффективности политики и мер правительства Монголии 

по сохранению здоровья и экономики во время пандемии, а также показывает, что 

международные инвесторы глубоко верят в политическую и экономическую стабильность 

Монголии. Своевременная отсрочка платежа по внешнему долгу на высоком уровне со 

стороны правительства снизит долговую нагрузку на бюджет и платежный баланс в 

ближайшие годы, окажет положительное влияние на поддержание стабильного обменного 

курса и улучшит кредитный рейтинг Монголии. 

ГЛАВА 9 Возникновение и развитие фондового рынка Монголии 

9.1 Бирже 30 лет 

В связи с переходом от централизованно планируемой экономики к рыночной экономике 

18 января 1991 года правительство приняло решение об учреждении Монгольской 

фондовой биржи Постановлением № 22 с целью развития рынка ценных бумаг в Монголии 

и начала приватизации. Сразу после создания Монгольской фондовой биржи она обучила 

профессионалов работе на фондовом рынке, сертифицировала синие и розовые 
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приватизационные билеты и разместила их в центральных депозитах. Например, 

изначально обучение и лицензию для работы на фондовом рынке прошли 269 человек, за 

ними следовали 29 брокерско-дилерских компаний. Через них синие и розовые билеты, 

выданные каждому гражданину, помещались в Центральный депозитарий ценных 

бумаг. Конкретно, Хотя изначально планировалось приватизировать 344 государственных 

предприятия, в период с 1991 по 1996 год в общей сложности 916 компаний продали акции 

и дивиденды на сумму 10,9 млрд. Тугриков с голубыми билетами, было создано 475 

акционерных обществ и 369 компаний с частичной ответственностью и многое другое. 

акционерами стали более 1,3 млн человек. В рамках приватизации малых предприятий 

планировалось приватизировать 1593 магазина, ресторанов, пунктов обслуживания и 

филиалов с участием 2451 малых предприятий, в результате чего было создано 3176 новых 

предприятий. Из них 3046 компаний с активами в 2,1 миллиарда тугриков и активами почти 

на 385 миллионов тугриков были переведены с помощью розовых ваучеров на 

инвестиционные ваучеры. Что касается Монгольской фондовой биржи, то она начала свою 

деятельность 7 февраля 1992 года и выпустила 96 миллионов акций 475 национальных 

компаний для 800 000 человек. Таким образом, Монгольская фондовая биржа вышла на 

первичный рынок, а 28 августа 1995 года перешла на вторичный рынок. Иными словами, в 

этот день у граждан есть возможность бесплатно продать акции госпредприятий через 

брокеров и дилеров. По оценкам, на первой торговой сессии вторичного рынка было 

продано 12,3 миллиона акций 16 компаний за 2,3 миллиона тугриков. Когда Монгольская 

фондовая биржа вышла на первичный рынок, рыночная стоимость фондовой биржи 

оценивалась в 12 миллиардов тугриков. 18 января 2011 года, когда бирже исполнилось 20 

лет, ее рыночная капитализация оценивалась в 1 триллион 373 миллиарда 

тугриков. Официальные лица говорят, что рост стоимости монгольских компаний, 

зарегистрированных на бирже, способствовал росту рыночной капитализации. 18 января 

2021 года исполнилось 30 лет со дня основания Монгольской фондовой биржи и 

Монгольской фондовой биржи. 

Президент Монголии У. Хурелсух поприветствовал сотрудников Монгольской фондовой 

биржи, всех трейдеров и инвесторов, участвующих в фондовом рынке, и открыл церемонию 

тарелкой. За это время он сказал: «В течение 30 лет фондовая биржа и фондовый рынок 

постоянно развивались, предлагая множество новых продуктов, стабильные операции, 
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активную торговлю, улучшенную правовую среду и международные стандарты биржевых 

операций, инфраструктуры и технологий. был способен. Приятно отметить, что в 

последние годы фондовый рынок стал более активным, инвесторы получили возможность 

участвовать в электронных торгах, а ценные бумаги, котирующиеся на иностранных 

биржах, продолжают торговаться в Монголии, а компании продолжают выпускать ценные 

бумаги. Несмотря на проблемы, связанные с эпидемией KOVID19 во всем мире, фондовый 

рынок играет решающую роль в долгосрочном экономическом восстановлении 

многоуровневой инфраструктуры и устойчивого экономического роста. Например, 

необходимо приватизировать 1072 акции ООО «Эрденес Таван Толгой» на фондовой 

бирже, приватизировать крупные месторождения, имеющие стратегическое значение, через 

фондовый рынок и привести управление государственных компаний в соответствие с 

международными стандартами. Ждем, когда вы реформируете пенсионную систему и 

создадите условия для эффективного управления пенсионными накоплениями граждан 

через фондовый рынок. Фондовый рынок - это основа финансового рынка. Правительство 

продолжит оказывать политическую и иную поддержку для развития экономики. Это 

улучшит уровень жизни людей и позволит предприятиям привлекать дешевый 

долгосрочный капитал и финансовые ресурсы изнутри. Он также подчеркнул, что 

государственная политика приватизации должна проводиться прозрачно и открыто через 

фондовый рынок, и должен соблюдаться принцип быстрого и справедливого распределения 

богатства. 

Фондовый рынок развивается во всем мире более 500 лет, тогда как этот финансовый сектор 

в нашей стране развивается всего 30 лет. В результате наш фондовый рынок намного 

моложе, чем остальной мир. Подобно тому, как молодым людям нужно многому научиться, 

прошлое показало, что на нашем фондовом рынке есть чему поучиться и чему 

поучиться. Однако с сегодняшней точки зрения Президент Монголии У. Хурелсух 

подчеркнул, что фондовый рынок нашей страны развивается относительно хорошо и 

приближается к мировому развитию. Его роль в экономике улучшается по мере быстрого 

развития рынка ценных бумаг, улучшения правовой среды и увеличения выпуска ценных 

бумаг и инвестиций. Поэтому необходимо ускорить внедрение технологических 

достижений и ускорить развитие фондового рынка. Комиссия по финансовому 

регулированию в сотрудничестве с Министерством финансов, профессиональными 
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ассоциациями и инфраструктурными организациями работает над развитием рынка ценных 

бумаг. Например, обновлен порядок и принципы расчетов по ценным бумагам в 

соответствии с международными стандартами, а DvP / T + 2 введен в пост-расчетный 

режим. Акции акционерного общества с двойным листингом были успешно 

конвертированы через границу путем создания торговой среды для свободного обмена 

ценными бумагами между ценными бумагами. Он также создал базовую правовую среду 

для внебиржевого рынка, о которой говорили много лет, но так и не внедрили, и снизил 

комиссионные за торговлю ценными бумагами. Несмотря на правовую среду, появилось 

много новых продуктов, таких как паевые инвестиционные фонды и открытые ценные 

бумаги, которые еще не были выпущены на рынок. Фондовый рынок играет важную роль в 

дальнейшем развитии Монголии. Однако для развития фондового рынка необходима 

поддержка государственной политики. 

9.2 Партнерство с Лондонской фондовой биржей 

Мировой опыт показывает, что все три финансовых сектора развиваются быстрее, чем в 

других развитых странах. Другими словами, коммерческие банки предоставляют кредиты 

малому и среднему бизнесу. Компании привлекают деньги на фондовом рынке для 

финансирования крупных проектов, которые будут способствовать развитию 

страны. Страховые компании, с другой стороны, страхуют свои сбережения и ценные 

бумаги, чтобы экономика страны могла уверенно двигаться вперед. Однако нельзя сказать, 

развивались ли в нашей стране эти три финансовых сектора одновременно. Хотя страховой 

сектор, один из трех краеугольных камней финансового сектора, развит недостаточно, все 

экономисты согласны с тем, что коммерческий банкинг хорошо развит. Оставшийся 

финансовый сектор - фондовый рынок - находится на новом этапе развития. 18 января 1991 

года правительство решило учредить Монгольскую фондовую биржу с целью развития 

фондового рынка Монголии. С тех пор прошло 30 лет, но развитие фондового рынка 

Монголии и в прошлом не замедлялось. Компании, котирующиеся на Монгольской 

фондовой бирже, не раскрывают свои квартальные финансовые отчеты для 

общественности. Поскольку финансовая отчетность акционерных обществ скрыта, 

сомнительно, действительно ли они выплачивают дивиденды акционерам. Хотя некоторые 

компании не выплачивают дивиденды, было много случаев. Такова была реальность 
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нашего фондового рынка. Чтобы развивать этот рынок, мы должны сначала развивать 

фондовый рынок. Эксперты считают, что и другие участники фондового рынка последуют 

за этим. Таким образом, для развития фондового рынка Монголии в его истинном смысле 

парламент утвердил список государственных предприятий, подлежащих приватизации в 

2010-2012 годах. В то время Монгольская фондовая биржа была включена в список 

приватизируемых государственных предприятий. Однако до приватизации Монгольской 

фондовой биржи коалиционное правительство согласилось с тем, что в нее следует 

включить команду иностранных менеджеров для улучшения ее операций, повышения ее 

репутации и повышения ее стоимости. Соответственно, 21 мая 2010 года Государственный 

комитет по имуществу объявил международный тендер по выбору управленческой 

команды для улучшения управления Монгольской фондовой биржей. Заявки на участие в 

международном тендере подали более 10 совместных зарубежных и отечественных 

команд. Например, Корейская фондовая биржа, Гонконгская консалтинговая компания 

Daint Securities, 

В финальный список вошли Корейская фондовая биржа, монголо-шведское совместное 

предприятие Nasdak и Mosdak, Лондонская фондовая биржа в Великобритании, Extra 

Market Development в Словении, Германии и Австралии и совместный консорциум Detche 

Bors Group. Ходили слухи, что Корейская фондовая биржа, монголо-шведское совместное 

предприятие Nasdaq и консорциум Mosdak были исключены из процесса повторного 

отбора, но в конечном итоге они были исключены. Хотя они получили более высокие 

оценки, чем другие, команда была исключена из тендера, поскольку Корейская фондовая 

биржа заявила, что будет напрямую участвовать в приватизации после улучшения ситуации 

на Монгольской фондовой бирже. Однако совместный монголо-шведский консорциум 

Насдак и Мосдак не будет приходить на Монгольскую фондовую биржу лично, а будет 

работать удаленно. Об этом сообщил председатель Госкомимущества Сахар  . К 

сожалению, ни одна монгольская команда не соответствовала требованиям. Таким образом, 

международный тендер по отбору управленческой команды для улучшения работы 

Монгольской фондовой биржи был официально закрыт в сентябре 2010 года. Эксперты 

Госкомимущества незамедлительно представили свои выводы правительству. Однако 

позже было решено работать с Лондонской фондовой биржей. Содхуу, в то время 

директор Монгольской фондовой биржи , сказал, что Монголия  выбрала фондовую 
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биржу, потому что она планировала привлечь капитал, торгуя акциями компаний, 

работающих на 15 стратегических месторождениях. говорит. Однако он подчеркнул, что 

Лондонская фондовая биржа сосредоточится не только на улучшении работы Монгольской 

фондовой биржи, но и на участии монголов. Лондонская фондовая биржа согласилась 

работать с ведущими мировыми горнодобывающими компаниями, которые выпускают 

акции и привлекают капитал. 

Во время Второй конференции Монгольской фондовой биржи, 

организованной  Лондонской фондовой биржей, Трейси Перси, руководитель отдела 

первичного рынка акций Лондонской фондовой биржи  , сказала, что она приехала в 

Монголию, чтобы помочь собрать деньги на мировом фондовом рынке и развить фондовый 

рынок в Монголия. Антон, директор по международным связям Лондонской фондовой 

биржи: Он также сказал, что выберет Монгольскую фондовую биржу для работы с ним из-

за быстрого экономического роста в Азии в будущем. 25 декабря 2010 года 

Госкомимущество подписало соглашение о стратегическом партнерстве с Лондонской 

фондовой биржей. Однако Лондонская фондовая биржа планировала приехать в Монголию 

и заключить окончательное генеральное соглашение об оказании услуг 20 января 2011 года, 

но это было отложено до 15 февраля 2011 года. Представитель Монгольской фондовой 

биржи Чинзориг сообщил, что 7 апреля 2011 года Государственный комитет по 

имуществу подписал окончательное генеральное соглашение об оказании услуг с 

Лондонской фондовой биржей  . В результате этих соглашений Лондонская фондовая 

биржа стала официальным партнером Монгольской фондовой биржи, и они согласились 

работать вместе в течение необратимого трехлетнего периода. За это время они взяли на 

себя обязательство улучшить управление Монгольской фондовой биржей, обновить ее 

торговую платформу и внедрить стандарты мирового класса в свою повседневную 

деятельность. Например, через 2-3 года она должна стать крупнейшей биржей Азии по 

мировым стандартам. Другими словами, улучшая работу Монгольской фондовой биржи и 

развивая ее технологии, необходимо было торговать акциями иностранных и 

отечественных компаний, выводя их на азиатские и мировые рынки и привлекая 

инвесторов. В этом контексте Лондонская биржа металлов, Американская фондовая 

биржа, Чинзориг, эксперт Госкомимущества:  Лондонская фондовая биржа заявляет, что 

улучшит работу, управление и оборудование Монгольской фондовой биржи на 14,2 
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миллиона долларов. Это открывает путь к превращению в фондовую биржу мирового 

класса для горнодобывающих компаний. Можно понять, что в это время открылась 

возможность для глобальных инвесторов прибыть из Монголии и купить акции 

горнодобывающих компаний. 

- Правильно ли приватизировать Монгольскую фондовую биржу - 

Ранее ходили слухи, что Монгольская фондовая биржа будет приватизирована после 

улучшения ее технологий и управления, улучшения ее репутации и повышения ее 

рыночной стоимости. Не секрет, что Лондонская фондовая биржа предположила, что 

приватизирует Монгольскую фондовую биржу после улучшения своей 

деятельности. Chinzorig, уполномоченный представитель в Госкомимуществе и 

монгольской фондовой биржи в то время  : Кто будет вовлечен в приватизацию, пока рано 

говорить. Однако Лондонская фондовая биржа заявила, что не исключает участия. Было 

ясно, что Монгольская фондовая биржа будет приватизирована, но не было ясно, кто будет 

приватизирован и когда. В целом опытные иностранные специалисты не должны 

приватизировать фондовый рынок на 100 процентов. Рекомендуется, чтобы в случае 

приватизации за государством оставалось 51% фондового рынка. Но председателем 

Госкомимущества в то время был  Сахар.: Мы как-то сказали, что оставим 30 процентов 

нашей фондовой биржи государству, а оставшиеся 70 процентов приватизируем 

иностранным и отечественным компаниям. Фондовая биржа - это магазин на фондовом 

рынке, который объединяет покупателей, продавцов и брокеров-дилеров. Недавно наша 

страна планировала оставить небольшую часть своего фондового рынка в государственной 

собственности. Это  Содкхю, директор MSE: В то время он сказал, что верит, что 

Монгольская фондовая биржа может быть приватизирована для государства, брокеров-

дилеров и иностранцев. Однако в первую очередь внимание будет сосредоточено на 

улучшении управления Монгольской фондовой биржей. Он добавил, что вопрос 

приватизации будет обсуждаться в ближайшее время. Есть ли необходимость 

приватизировать Монгольскую фондовую биржу? На этот вопрос тогдашний  спикер 

парламента Демберель: Американцы какое-то время пытались приватизировать 

Лондонскую фондовую биржу, но безуспешно. Потому что приватизация биржи не пошла 

на пользу британцам. Фактически, ни одна развитая страна в мире не приватизировала свою 
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фондовую биржу. Поэтому лучше управлять биржей после ее улучшения. Некоторые 

ожидали, что приватизация Монгольской фондовой биржи станет прорывом, но некоторые 

предупреждали, что ни одна страна не выиграет от приватизации фондовой биржи. Яркий 

тому пример - северный сосед. Приватизация фондового рынка в России в начале 1990-х 

годов оказала негативное влияние на экономику страны. Так что есть история обратного 

выкупа по очень высокой цене. 

Если фондовая биржа будет приватизирована, это будет зависеть от дальнейшего развития 

фондового рынка, а если приватизация пойдет не так, монгольской экономике придется 

развиваться или регрессировать. Таким образом, освещается вопрос приватизации биржи, 

который может быть обсужден в один прекрасный день. Кстати, Лондонская фондовая 

биржа (LSE) была официально основана в 1801 году. Говорят, что Томас Грешем, 

финансовый советник короля, основал Королевскую фондовую биржу в 1571 году на свои 

деньги. Говорят, что развитие Лондонской фондовой биржи началось с кофейни. Джонатан, 

англичанин, впервые открыл кофейню в 1698 году. Помимо кофе, в магазине продавались 

и чужие товары. Самое интересное, что цена проданного товара была написана на 

рекламном щите перед магазином и выставлена на аукцион. Если и поставщик, и 

покупатель согласовывали цену, товар продавался. Таким образом, Джонатан получал 

прибыль, связывая покупателей и производителей через свою кофейню. Это открыло ему 

возможность получать прибыль, расширяя свой бизнес и увеличивая количество 

кафе. Позже кофейня была объединена и переименована в Лондонскую фондовую 

биржу. Так появилась Лондонская фондовая биржа. Лондонская фондовая биржа работает 

так же, как и раньше. Исследователи считают, что переход к электронной форме - 

единственное отличие. Раньше цена выставлялась на аукционе на рекламном щите возле 

кафе, но теперь она достигла самых разных уголков мира. Исследователи говорят, что 

разница между покупателями и производителями заключается в том, что они делают ставки 

на своих биржах в электронном виде. На Лондонской фондовой бирже торгуют более 2600 

компаний из 70 стран мира. Фондовая биржа со штаб-квартирой в Лондоне, Англия, вышла 

на наш фондовый рынок несколько лет назад и работала в качестве управленческой 

команды над улучшением работы Монгольской фондовой биржи. Лондонская фондовая 

биржа, которая улучшила работу Монгольской фондовой биржи, теперь работает как 

акционерное общество. Несколько лет назад сообщалось, что основные инвесторы 
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находятся в Саудовской Аравии. По оценкам, арабам принадлежит до 35 процентов 

Лондонской фондовой биржи. Фондовая биржа со штаб-квартирой в Лондоне, Англия, 

вышла на наш фондовый рынок несколько лет назад и работала в качестве управленческой 

команды над улучшением работы Монгольской фондовой биржи. Лондонская фондовая 

биржа, которая улучшила работу Монгольской фондовой биржи, теперь работает как 

акционерное общество. Несколько лет назад сообщалось, что основные инвесторы 

находятся в Саудовской Аравии. По оценкам, арабам принадлежит до 35 процентов 

Лондонской фондовой биржи. Фондовая биржа со штаб-квартирой в Лондоне, Англия, 

вышла на наш фондовый рынок несколько лет назад и работала в качестве управленческой 

команды над улучшением работы Монгольской фондовой биржи. Лондонская фондовая 

биржа, которая улучшила работу Монгольской фондовой биржи, теперь работает как 

акционерное общество. Несколько лет назад сообщалось, что основные инвесторы 

находятся в Саудовской Аравии. По оценкам, арабам принадлежит до 35 процентов 

Лондонской фондовой биржи. Несколько лет назад сообщалось, что основные инвесторы 

находятся в Саудовской Аравии. По оценкам, арабам принадлежит до 35 процентов 

Лондонской фондовой биржи. Несколько лет назад сообщалось, что основные инвесторы 

находятся в Саудовской Аравии. По оценкам, арабам принадлежит до 35 процентов 

Лондонской фондовой биржи. 

Обращение Хавьера Роле, генерального директора Лондонской фондовой биржи 

Хавьер Ролет, генеральный директор Лондонской фондовой биржи, направил сообщение 

по случаю 20-летия Монгольской фондовой биржи. Хотя с момента отправки сообщения 

прошло более десяти лет, цифры, упомянутые в сообщении, интересны. Хавьер Роле, 

исполнительный директор Лондонской фондовой биржи: От имени Лондонской 

фондовой биржи хочу поздравить и тепло поприветствовать вас по случаю 20-летия 

Монгольской фондовой биржи. Мы уверены, что с созданием современного фондового 

рынка экономический рост Монголии будет продолжаться еще долгое время. Признавая, 

что краеугольным камнем инвестиций и экономической стабильности является фондовый 

рынок, 20-летняя история фондового рынка Монголии, запустившая программу 

инвестиционных ваучеров в начале 1990-х годов, сделала всех граждан-акционеров 

акционерами больше, чем любая другая страна в мире, страны можно узнать. Сегодня 
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Монголия планирует выйти на следующий этап своего экономического развития. В 

последние годы экономика Монголии выросла. Эта годовщина совпадает с периодом 

драматических перемен в самых быстрорастущих странах мира. Я рад, что у Лондона есть 

возможность пройти долгий путь к успеху. Мы будем надежным партнером 

Государственного комитета по имуществу, Комиссии по финансовому регулированию, 

Монгольской фондовой биржи и других соответствующих организаций в построении 

глобального фондового рынка, который может обеспечить экономический рост и 

реформы. Лондонская фондовая биржа уже много лет работает по всему миру, в том числе 

в Азии, и предлагает свои преимущества и возможности финансовым центрам, 

стремящимся сделать больше в будущем. Сегодня более 2600 компаний из почти 70 стран, 

в том числе монгольская Petro Matad, котируются на нашей фондовой бирже. Компания 

Petro matad - иностранная, Мы уверены, что это будет первая из десятков монгольских 

компаний с возможностью двойного листинга для привлечения средств на внутреннем 

фондовом рынке. Лондон, мировой фондовый рынок, обладает уникальной способностью 

использовать свое положение между Западом и Востоком для согласования интересов 

иностранных компаний с широким спектром международных финансовых 

возможностей. У нас есть богатый опыт инвестирования во всех секторах, особенно в 

горнодобывающей и сырьевой отраслях, что будет поддерживать экономический рост 

Монголии. 

В основе этой единой системы лежит сама Лондонская фондовая биржа. Мы достигли этого 

лидерства благодаря упорной работе. Одним из ярких проявлений этого является 

приобретение Millennium IT, признающее преимущества, которые будут доступны в 

азиатском регионе, который все больше участвует в формировании глобального 

технологического развития. С приобретением Millennium IT наша фондовая биржа стала 

самой быстрой торговой площадкой в мире, которая может помочь нам предоставлять 

быстрые, эффективные, недорогие и удобные для клиентов услуги. Полностью 

стабилизированная компания Millennium IT присоединилась к нашей группе и доступна во 

многих странах мира, включая Лондонскую биржу металлов, ICAP, Индийскую товарную 

биржу, Он используется Лондонской фондовой биржей Group Turquoisse (Панъевропейская 

фондовая биржа), Египетской фондовой биржей и финансовыми 

учреждениями. Лондонская фондовая биржа также рада объявить о запуске торговой 
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платформы Millennium IT. Мы также гордимся нашим опытом клиринга и расчетов, 

который мы приобрели во время ведения бизнеса в Италии. Наше партнерство с Монголией 

включает широкий спектр решений для поддержки развития фондового рынка и его 

инфраструктуры. Обеспечим торговлю акциями и облигациями, их системы расчетов и 

контроля, а также внедрим собственный практический опыт. Также в других продуктах 

фондового рынка, таких как деривативы, ETF, поможет наладить товарную 

торговлю. Наша конечная цель - оказать управленческую поддержку Государственному 

комитету по имуществу и Монгольской фондовой бирже в их комплексных реформах 

фондового рынка. В то время, когда начинается новая эра развития Монголии, мы рады, что 

были выбраны в качестве вашего партнера. От имени Лондонской фондовой биржи я хотел 

бы напомнить вам о 20-летии Монгольской фондовой биржи и о нашей надежде на то, что 

сильный экономический рост Монголии будет продолжаться еще долгое 

время. Управленческая поддержка комплексного процесса реформирования фондового 

рынка Монгольской фондовой биржи. В то время, когда начинается новая эра развития 

Монголии, мы рады, что были выбраны в качестве вашего партнера. От имени Лондонской 

фондовой биржи я хотел бы напомнить вам о 20-летии Монгольской фондовой биржи и о 

нашей надежде на то, что сильный экономический рост Монголии будет продолжаться еще 

долгое время. Управленческая поддержка комплексного процесса реформирования 

фондового рынка Монгольской фондовой биржи. В то время, когда начинается новая эра 

развития Монголии, мы рады, что были выбраны в качестве вашего партнера. От имени 

Лондонской фондовой биржи я хотел бы напомнить вам о 20-летии Монгольской фондовой 

биржи и о нашей надежде на то, что сильный экономический рост Монголии будет 

продолжаться еще долгое время.  

9.3 Д.Энхзул: Подписан контракт на 14,2 млн долларов США. 

7 апреля 2011 года Монгольская фондовая биржа подписала генеральное соглашение об 

оказании услуг с Лондонской фондовой биржей сроком на три года. В этом контексте обе 

стороны планируют улучшить управление и структуру биржи, улучшить правовую базу, 

пересмотреть законы и постановления, обновить технологии до мировых стандартов и 

укрепить человеческие ресурсы. В рамках проекта на Монгольской фондовой бирже была 

установлена ИТ-система «Trading Millennium» и на рынок был выведен новый платежный 
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инструмент T + 3. В целях улучшения функционирования фондового рынка Монголии было 

подписано генеральное соглашение об оказании услуг, и услуга была получена на Лондонской 

фондовой бирже, но еще не оплачена. В связи с этим заместитель директора по финансам 

и администрированию фондовой биржи Д. Интервью с Энхзулом было дано 15 октября 

2010 года. 

- Ходили слухи, что Лондонская фондовая биржа заплатит за услугу 14 миллионов 

долларов. Где и как оплачивается в договоре? 

- Первоначально общая стоимость контракта была установлена в размере 14,2 миллиона 

долларов, согласно Распоряжению правительства № 16 от 2011 года. Стороны 

договорились включить его в бюджет и оплатить услуги Лондонской фондовой 

биржи. Соответственно, 5,2 миллиона долларов США или 7,4 миллиарда тугриков были 

включены в бюджет 2011 года, а платеж за первый год был произведен на Лондонской 

фондовой бирже. Монгольская фондовая биржа просила соответствующие органы 

перечислить оставшееся финансирование проекта соглашения в бюджет, но со второй 

половины 2012 года она не смогла произвести оплату Лондонской фондовой бирже из-за 

нерешенных вопросов. 

- Ходят слухи, что некоторые выплаты производились за счет займов в коммерческих 

банках. Сколько из них уже включено? 

- Платежи за 2011 год производились из государственного бюджета. С тех пор вопрос 

финансирования не был решен, поэтому он заключил соглашение о софинансировании с 

коммерческими банками, занял 1,6 миллиона долларов и погасил первую половину 2012 

года на Лондонской фондовой бирже. 

- С первого полугодия прошлого года Монгольская фондовая биржа не выплачивает 

долги Лондонской фондовой бирже. 

- Выплаты за вторую половину прошлого года составили 1,5 миллиона долларов, в этом 

году выплаты составляют около 1,5 миллиона долларов. Общая сумма в 3 миллиона 

долларов должна быть немедленно выплачена Лондонской фондовой бирже. В первой 

половине 2012 года Монгольской фондовой бирже придется погасить кредиты 
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коммерческих банков. Кроме того, по соглашению 1,4 миллиона долларов будут уплачены 

в виде налога на добавленную стоимость. Учитывая это, Монгольская фондовая биржа 

теперь должна 6 миллионов долларов. Как только это финансирование будет разрешено, 

реформа инфраструктуры и регулирования фондового рынка будет успешной. 

- Я  взял кредит в коммерческом банке и погасил часть платежей. Какая процентная 

ставка и на сколько лет? 

- Госкомимущество и Монгольская фондовая биржа заключили соглашения о 

софинансировании с шестью коммерческими банками. Получено 1,6 миллиона долларов от 

Golomt, Khan, Xac, Trade and Development, Улан-Батор и Государственного банка по 

годовой процентной ставке 6,5 процента. Заем был взят для того, чтобы вывести 

финансовый рынок, особенно фондовый, на новый уровень развития, и подлежал 

погашению в течение пяти лет на льготной основе. 

-  Кредиты также подвержены давлению процентных ставок. Какая сейчас 

процентная ставка? 

- Основная сумма кредитов, полученных от банков, составляет 1,68 миллиона долларов 

США. Текущая процентная ставка составляет около 250 000 долларов. Это означает, что 

около 1,9 миллиона долларов придется вернуть банкам. 

-  Спешите платить, потому что проценты начисляются изо дня в день? 

- Чем дольше вы не возвращаетесь по кредитам в банке, тем выше процентная ставка. В 

этом смысле можно понять, что основная стоимость проекта увеличивается. Несмотря на 

то, что кредит можно погасить из бюджета, выплатить проценты из бюджета 

сложно. Следовательно, даже льготные кредиты необходимо погашать как можно скорее, 

чтобы избежать давления на процентные ставки. К сожалению, кредиты банков, платежи 

на Лондонской фондовой бирже и НДС в бюджет не вошли. Это финансирование не было 

включено в проект бюджета на следующий год. Так что заемное финансирование может 

появиться в 2015 году. 
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-  Изначально общая стоимость контракта была установлена в размере 14,2 млн 

долларов США. Ожидается, что невыплаченная сумма составит 7,4 миллиона 

долларов. Но вы говорите меньше, не так ли? 

-  14,2 миллиона долларов можно понимать как лимит финансирования контракта. На 

данный момент наш общий бюджет составляет 6,9 миллиона долларов. Предполагается, что 

работы, которые будут проделаны в будущем, составят около 3 миллионов долларов 

США. Кроме того, будут добавлены ссуды коммерческим банкам, процентные ставки и 

налог на добавленную стоимость. Оставленные деньги можно рассматривать как 

сбережения. Другими словами, мы можем реализовать проект стоимостью 14 миллионов 

долларов с меньшими затратами и сэкономить деньги.   

- Со второй половины прошлого года выплаты на Лондонскую фондовую биржу не 

производились. Взимает ли партнер проценты? 

- Лондонская фондовая биржа требует немедленной выплаты долга в размере 1,5 миллиона 

долларов за вторую половину 2012 года. Есть законное основание для начисления 

процентов, потому что оплата задерживалась на целый год, и в контракте это указано. Но с 

нами Лондонская фондовая биржа проявляет гибкость. В целом он сказал, что не будет 

брать проценты, чтобы продолжить долгосрочное стратегическое сотрудничество и 

дружеские отношения. Конечно, нам необходимо предпринять решительные шаги для 

дальнейших выплат и продолжения сотрудничества. 

- На данный момент Лондонская фондовая биржа гибкая в плане сотрудничества, но 

дождется ли внесения платежа в бюджет 2015 года? 

- Конечно, нет. Поскольку Лондонская фондовая биржа является публичной компанией, 

она должна быть прозрачной для своих акционеров. Партнеры Лондонской фондовой 

биржи хотят, чтобы мы проявляли гибкость, но акционеры и комитет по аудиту не 

соглашаются. Поэтому, если в ближайшее время в бюджет не войдут платежи на 

Лондонскую биржу, нам снова придется брать кредиты в коммерческих банках.   

- Вы говорили с коммерческими банками о получении кредита? Какая реакция 

коммерческих банков? 
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- Мы говорили. Коммерческие банки потребовали гарантий от бюджета. До 2015 года 

попасть в бюджет практически невозможно, поэтому получить кредит сложно. Собственно, 

пора обсудить этот вопрос и найти выход. По сравнению с крупными контрактами 

первоначальный взнос в 1,5 миллиона долларов не очень высок. В то время, когда 

экономика заинтересована в привлечении иностранных инвесторов, слухи о том, что 

Монголия не в состоянии выплатить 1,5 миллиона долларов на международном уровне, 

могут негативно сказаться на репутации и экономике нашей страны. 

9.4 Представлена торговая система Millennium IT 

В целях развития нашего фондового рынка 24 декабря 2010 года наша страна подписала 

соглашение о стратегическом партнерстве с Лондонской фондовой биржей. 7 апреля 2011 

года Госкомимущество, Монгольская фондовая биржа и Лондонская фондовая биржа 

подписали генеральное соглашение, детализирующее работу, которая должна быть 

выполнена в этом направлении. В этом контексте обе стороны планируют работать над 

улучшением управления и структуры биржи, улучшением правовой базы, пересмотром 

законов и нормативных актов, обновлением технологий до мировых стандартов и 

наращиванием человеческих ресурсов. Соответственно, старая система Монгольской 

фондовой биржи была отменена и заменена ИТ-системой тысячелетия, используемой на 

Лондонской фондовой бирже. В связи с этим Монгольская фондовая биржа представила 

новый платежный инструмент под названием T + 3. До этого клиенты должны были вносить 

деньги для покупки акций заранее. При этом они переводили деньги на счет Клирингово-

депозитарного центра через любой коммерческий банк. Деньги, переведенные клиентами 

через этот счет, переводились на их биржевые счета. После этого клиенты размещают 

заявку на покупку акций брокерской компании. Исходя из этого, брокерские компании 

участвовали в биржевых торгах и выполняли поручения своих клиентов. При этом они 

переводили деньги на счет Клирингово-депозитарного центра через любой коммерческий 

банк. Деньги, переведенные клиентами через этот счет, переводились на их биржевые 

счета. После этого клиенты размещают заявку на покупку акций брокерской 

компании. Исходя из этого, брокерские компании участвовали в биржевых торгах и 

выполняли поручения своих клиентов. При этом они переводили деньги на счет 

Клирингово-депозитарного центра через любой коммерческий банк. Деньги, переведенные 
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клиентами через этот счет, переводились на их биржевые счета. После этого клиенты 

размещают заявку на покупку акций брокерской компании. Исходя из этого, брокерские 

компании участвовали в биржевых торгах и выполняли поручения своих клиентов. 

Другими словами, система T + 1 была упразднена в один день, а вместо нее была введена 

система Millennium IT, и на рынок вышел платежный инструмент T + 3. В результате 

появилось два отдельных счета, фондовый счет и депозитный счет.  Буренжаргал, 

тогдашний генеральный директор Ассоциации торговцев ценными 

бумагами говорит. Главная особенность платежного инструмента T + 3 заключается в том, 

что если клиент покупает акции за 1000 тугриков, цена акции, скорее всего, достигнет 500 

тугриков в течение трех дней. Это было невыгодно для инвесторов, которые рисковали не 

оплатить свои акции на клиринговый банковский счет в течение трех дней. Но все эти риски 

взяли на себя брокерские фирмы. Другими словами, брокерские фирмы должны были 

выплачивать залог и залог неоплаченных акций. Брокерские компании, работающие в 

Монголии, взимают комиссию в размере 1,5–3% от суммы сделки. 0,8 процента из них было 

получено Центром клиринга и депозита ценных бумаг, Монгольской фондовой биржей и 

Комиссией по финансовому регулированию. Остальные брокерские компании платят 

своим сотрудникам и работают. 

Несмотря на отсутствие прибыли, брокерские компании неоднократно предлагали 

отменить систему T + 3, поскольку они не могут нести все риски от имени 

клиентов. Поэтому Аюр, тогдашний руководитель отдела профессиональных 

участников Комиссии по финансовому регулированию  , сказал, что платежная система 

была упразднена 16 февраля 2015 года и вернулась к старой системе. однажды 

сказано. Менее чем через два года после введения платежной системы T + 3 он вернулся к 

системе T + 1. Другими словами, платеж был остановлен в течение трех дней и возвращен 

в течение одного дня. В результате была восстановлена правовая среда, позволяющая 

инвесторам продать свои акции на следующий день. Также можно было получить оплату 

за продажу акций на следующий день. Несмотря на это изменение, два счета, на которых 

размещаются акции и деньги, остаются отдельными. В частности, оплата покупки акций 

будет по-прежнему переводиться на счета, открытые в клиринговых банках, таких как Trade 

and Development, Khan, Xac и Golomt. Однако, если вы покупаете акции на эти деньги на 
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своем счете, они останутся на счете, открытом в Центральном депозитарии ценных 

бумаг. Есть история, что выплаты были остановлены с трех дней и заменены на один 

день. Позже порядок и принципы расчетов по ценным бумагам были обновлены в 

соответствии с международными стандартами, и DvP / T + 2 был введен в пострасчетном 

режиме. Иными словами, сегодня расчет на фондовом рынке осуществляется по принципу 

Т + 2. 

9.5 Согласился на работу с FTSE Group 

Иностранные биржи обычно включают в свой индекс 500, 225 и более 200 крупных 

компаний. По мере того, как цена акций этих компаний растет и падает, определяются 

изменения на фондовом рынке. В случае Монголии в индекс были включены 75 фондовых 

компаний, котирующихся на фондовой бирже, а индекс TOP-75 использовался для 

отображения изменений на фондовом рынке. С 2000 года количество компаний, 

включенных в индекс, сократилось до 20 компаний с самой высокой рыночной 

капитализацией и торговой активностью. При этом рыночная стоимость листинговых 

компаний, котирующихся на фондовой бирже, и средняя дневная сделка включаются в 

индекс. Рыночная капитализация рассчитывается путем умножения цены закрытия акций 

компании на общее количество акций. Вместо этого средний торговый день делится на 

объем торгов ценной бумагой за последние полгода в день совершения сделки. По этим 

критериям фондовые компании попали в индекс ТОП-20 и показали динамику фондового 

рынка. С 9 февраля 2015 года агрегированный индекс MSE ALL будет пересчитываться 

дважды. Это означает, что фондовый индекс MSE ALL, который включает 221 публично 

торгуемую компанию, используется для расчета тенденций реальных цен на акции. Кроме 

того Это означает, что фондовый индекс MSE ALL, который включает 221 публично 

торгуемую компанию, используется для расчета тенденций реальных цен на акции. Кроме 

того Это означает, что фондовый индекс MSE ALL, который включает 221 публично 

торгуемую компанию, используется для расчета тенденций реальных цен на акции. Кроме 

того Хавьер Рул, президент Лондонской фондовой биржи: Обе стороны ранее 

договорились работать вместе над составлением  индекса FTSE Mongolia. 

Группа FTSE в Великобритании является ведущим поставщиком исследований фондовых 

индексов. Группа рассчитывает фондовые индексы на многих фондовых биржах в конце 
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торгов и в режиме реального времени и сообщает о них рынку. Наша страна подписала 

договор о сотрудничестве с этой группой 18 октября 2013 года. Стороны договорились 

ввести индекс в соответствии с генеральным соглашением с Лондонской фондовой биржей, 

которая согласилась ввести индекс FTSE. С введением индекса FTSE Mongolia 

монгольский рынок можно рассматривать как открытый для всего мира. В частности, 

европейцам больше известен индекс FTSE. По оценкам, за индексом следуют 3,5 триллиона 

долларов мировых финансовых инвестиций. По оценкам экспертов, введение этого индекса 

привлечет в нашу страну средства, которые инвестируют в Европу, и определенный 

процент этих активов, или 1–1,5 миллиарда долларов. С другой стороны, компании, 

инвестирующие в этот индекс, вынуждены покупать акции фондовой биржи. Это усилит 

тенденцию местных компаний размещать свои акции на фондовой бирже и привлекать 

дешевое финансирование. Исследователи полагают, что это приведет к восстановлению 

торговой активности и повышению ликвидности ценных бумаг. Будет усиливаться 

тенденция к привлечению дешевого финансирования. Исследователи полагают, что это 

приведет к восстановлению торговой активности и повышению ликвидности ценных 

бумаг. Будет усиливаться тенденция к привлечению дешевого 

финансирования. Исследователи полагают, что это приведет к восстановлению торговой 

активности и повышению ликвидности ценных бумаг. 

9.6 Фондовая биржа перешла под контроль Министерства финансов. 

В целях развития нашего фондового рынка 24 декабря 2010 года наша страна подписала 

соглашение о стратегическом партнерстве с Лондонской фондовой 

биржей. Госкомимущество, Монгольская фондовая биржа и Лондонская фондовая биржа 

подписали 7 апреля 2011 года генеральное соглашение, в котором подробно описаны 

работы, которые необходимо выполнить в этом направлении. Соглашение не только 

улучшает законы, правила и положения, регулирующие фондовый рынок, но и 

обеспечивает повышение потенциала профессионалов, работающих в этом секторе. Также 

было положение о приведении биржевой торговой системы в соответствие с мировыми 

стандартами. Соответственно, Лондонская фондовая биржа установила свою собственную 

ИТ-систему Millennium на Монгольской фондовой бирже. Наша страна заплатила за эти 

услуги 14,2 миллиона долларов на Лондонской фондовой бирже. долларов должны были 
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быть оплачены согласно контракту. В первом полугодии 2012 года в первом полугодии 

2012 года было выплачено 5,6 миллиона долларов, а в первом полугодии 2012 года 1,6 

миллиона долларов было привлечено в коммерческих банках. В прошлом он заплатил 

Лондонской фондовой бирже 6,8 миллиона долларов, но оставшаяся сумма не была внесена 

в государственный бюджет. Таким образом, в Постановлении Правительства № 152 от 10 

мая 2014 года говорится, что оставшиеся 8,7 миллиона долларов будут погашены в бюджете 

2015 года. Хотя доллар был уплачен, остаток в государственный бюджет не 

поступил. Таким образом, в Постановлении Правительства № 152 от 10 мая 2014 года 

говорится, что оставшиеся 8,7 миллиона долларов будут погашены в бюджете 2015 

года. Хотя доллар был уплачен, остаток в государственный бюджет не поступил. Таким 

образом, в Постановлении Правительства № 152 от 10 мая 2014 года говорится, что 

оставшиеся 8,7 миллиона долларов будут погашены в бюджете 2015 года. 

Он также предусматривает, что Банк развития профинансирует немедленную выплату 1,5 

миллиона долларов Лондонской фондовой бирже. Постановление 152 правительства от 10 

мая 2014 года о некоторых мерах, которые необходимо принять в отношении Монгольской 

фондовой биржи, содержит важное положение, которое передает права и обязанности 

акционеров Монгольской фондовой биржи Министерству финансов. Иными словами, 

Монгольская фондовая биржа была передана из Госкомимущества в Минфин. Став 

акционером, Министерство финансов решило выплатить долг Монгольской фондовой 

биржи Лондонской фондовой бирже, включив его в бюджет. Помимо Монгольской 

фондовой биржи, Министерство финансов также стало акционером Центрального 

депозитария ценных бумаг. Конкретно, 18 сентября 2014 года Правительство издало 

Постановление № 292 «О некоторых мерах, которые необходимо предпринять в отношении 

Клирингово-депозитарного центра». Тогда Министерство финансов заявило, что 

Центральный депозитарий ценных бумаг разделит деятельность по регистрации депозита и 

собственности и передаст ее новому государственному юридическому лицу. Остальная 

часть была преобразована в компанию по расчетам и платежам ценными бумагами в 

соответствии с Постановлением 292, и ее акции должны были на 100 процентов 

принадлежать Монгольской фондовой бирже. Регистрация прав собственности должна 

была быть отделена и передана новому государственному юридическому лицу. Остальная 

часть была преобразована в компанию по расчетам и платежам ценными бумагами в 
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соответствии с Постановлением 292, и ее акции должны были на 100 процентов 

принадлежать Монгольской фондовой бирже. Регистрация прав собственности должна 

была быть отделена и передана новому государственному юридическому лицу. Остальная 

часть была преобразована в компанию по расчетам и платежам ценными бумагами в 

соответствии с Постановлением 292, и ее акции должны были на 100 процентов 

принадлежать Монгольской фондовой бирже. 

Другими словами, было решено разделить Центральный депозитарий ценных бумаг на две 

части: одну на Монгольской фондовой бирже, а другую - в ведении Министерства 

финансов. В период с 1996 по 1999 год Монгольская фондовая биржа (МФБ) оказалась в 

плачевном состоянии, рискуя выплатить более 1 млрд тугриков в виде дивидендов и 

дивидендов акционеров. Основываясь на этом выводе, законодательный орган внес 

поправки в Закон о рынке ценных бумаг, чтобы сделать Клиринговый и депозитарный 

центр по ценным бумагам независимым. Соответственно, в 2003 году Правительство 

издало Постановление № 72 об отделении операций по расчетам и депозитам с ценными 

бумагами от структуры Монгольской фондовой биржи. Сразу же было принято решение о 

создании центрального депозитария ценных бумаг. Ни для кого не секрет, что в то время на 

фондовом рынке были опасения, что две компании, разделившиеся несколько лет назад, 

объединятся через своих акционеров. Это связано с тем, что Монгольская фондовая биржа 

и Центральный депозитарий ценных бумаг стали акционерами Министерства финансов и 

вмешались в фондовый рынок. 

9.7 Приобретение брокерских прав TDB 

ООО «TDB Capital», дочерняя компания Банка торговли и развития, получила лицензию 

Комиссии по финансовому регулированию 28 марта 2011 года на оказание брокерских 

услуг. Орхон, первый заместитель исполнительного директора Банка торговли и 

развития , пояснил, что получил право оказывать брокерские услуги в соответствии с 

законом.  был дан в то время. Однако Ассоциация торговцев ценными бумагами подала 

жалобу в Наблюдательный совет Комиссии по финансовому регулированию, утверждая, 

что предоставление брокерских прав дочерней компании Банка торговли и развития 

является незаконным. Наблюдательный совет рассмотрел жалобу и решил убрать слово 

«брокер» из первой части 73-го решения Комиссии по финансовому регулированию в 2011 
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году. Иными словами, было принято решение приостановить брокерские права, 

предоставленные Банку торговли и развития. Однако то, что глаза грешников обманули 

мукой, очень странно и вызывает много подозрений. Это означает, что Комиссия по 

финансовому регулированию удалила слово «брокер» из своего 73-го постановления, но 

заменила его юридическим толкованием слова «брокер». 

Комиссия по финансовому регулированию удалила слово «брокер» из своих 73 резолюций, 

но заменила его термином. По этим причинам несколько лет назад возник ожесточенный 

спор между коммерческими банками и Ассоциацией дилеров по ценным 

бумагам. Но  Dügerjav для чиновника Комиссии по финансовому регулированию:  в 

статье 6.2.7 коммерческого банка Банка и его ассоциированных и дочерних компаний 

указано, что они участвуют в своих инструкциях по оказанию инвестиционных услуг от 

имени других клиентов. Это было интерпретировано как брокерские услуги, и Банк 

торговли и развития получил лицензию на оказание брокерских услуг. Но  директор 

брокерской компании Nortyensyek Улзийбаяр: Он отрицал, что другие инвестиционные 

услуги от имени других не являются брокерскими услугами. Другими словами, другие 

инвестиционные услуги и брокеры - это два разных понятия. TDB Capital, дочерняя 

компания Банка торговли и развития, интерпретировала два разных экономических 

термина как один и вышла на фондовый рынок, который встретил сильное сопротивление 

не только брокерских фирм, которые работали в этой отрасли много лет, но и от 

Ассоциации дилеров по ценным бумагам. 

9.8 Андеррайтинг коммерческих банков 

Андеррайтер - это юридическое лицо, которое покупает все или часть акций у эмитента и 

продает или продает их другим лицам с целью получения прибыли. Более 10 лет назад в 

Монголии действовало 46 брокерских и дилерских компаний, и 4 из них были 

лицензированы Комиссией по финансовому регулированию для работы в качестве 

андеррайтеров. Более десяти лет назад компаниям, работающим на фондовом рынке, было 

разрешено иметь андеррайтеров, но более десяти лет назад ожидалось, что в этот сектор 

войдут коммерческие банки. Это связано с тем, что в новой редакции Закона о банках, 

принятой Парламентом 28 января 2011 года, коммерческие банки могут выступать 

андеррайтером. Это увеличит услуги коммерческих банков на единицу, создали правовую 
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среду для андеррайтинга. В то время сообщалось, что четыре коммерческих банка 

обратились в Комиссию по финансовому регулированию с просьбой о предоставлении 

права на предоставление таких услуг. Коммерческие банки привлекают вклады физических 

лиц и ссужают их под высокие процентные ставки с целью получения прибыли. Помимо 

осуществления иностранных платежей, он также покупает и продает иностранную 

валюту. С другой стороны, брокеры и дилеры выпускают акции компаниям на фондовом 

рынке и собирают деньги, необходимые им для работы. Он также отвечает за сбор и 

покупку акций у физических и юридических лиц и участие в биржевых торгах. Он также 

предоставляет услуги андеррайтинга при наличии лицензии. В то время сообщалось, что 

четыре коммерческих банка обратились в Комиссию по финансовому регулированию с 

просьбой о предоставлении права на предоставление таких услуг. Коммерческие банки 

привлекают вклады физических лиц и ссужают их под высокие процентные ставки с целью 

получения прибыли. Помимо осуществления иностранных платежей, он также покупает и 

продает иностранную валюту. С другой стороны, брокеры и дилеры выпускают акции 

компаниям на фондовом рынке и собирают деньги, необходимые им для работы. Он также 

отвечает за сбор и покупку акций у физических и юридических лиц и участие в биржевых 

торгах. Мы также предоставляем услуги андеррайтинга при наличии лицензии. В то время 

сообщалось, что четыре коммерческих банка обратились в Комиссию по финансовому 

регулированию с просьбой о предоставлении права на предоставление таких 

услуг. Коммерческие банки привлекают вклады физических лиц и ссужают их под высокие 

процентные ставки с целью получения прибыли. Помимо осуществления платежей за 

границу, он также покупает и продает иностранную валюту. С другой стороны, брокеры и 

дилеры выпускают акции компаниям на фондовом рынке и собирают деньги, необходимые 

им для работы. Он также отвечает за сбор и покупку акций у физических и юридических 

лиц и участие в биржевых торгах. Мы также предоставляем услуги андеррайтинга при 

наличии лицензии. Помимо осуществления платежей за границу, он также покупает и 

продает иностранную валюту. С другой стороны, брокеры и дилеры выпускают акции 

компаниям на фондовом рынке и собирают деньги, необходимые им для работы. Он также 

отвечает за сбор и покупку акций у физических и юридических лиц и участие в биржевых 

торгах. Мы также предоставляем услуги андеррайтинга при наличии лицензии. Помимо 

осуществления иностранных платежей, он также покупает и продает иностранную 
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валюту. С другой стороны, брокеры и дилеры выпускают акции компаниям на фондовом 

рынке и собирают деньги для их операций. Он также отвечает за сбор и покупку акций у 

физических и юридических лиц и участие в биржевых торгах. Мы также предоставляем 

услуги андеррайтинга при наличии лицензии. 

Более десяти лет назад работа двух отдельных финансовых секторов создала правовую 

среду, в которой они могли быть переплетены. Другими словами, это дает коммерческим 

банкам возможность выйти на фондовый рынок. Речь идет не о развитии фондового 

рынка. Исследователи считают, что это может стать препятствием для развития фондового 

рынка, который вот-вот встанет на ноги. Пересмотренный Закон о банках предусматривает, 

что коммерческие банки могут покупать и продавать ценные бумаги. Если коммерческие 

банки купят акции компаний, выпускающих ценные бумаги, на чьи деньги они 

купят? Лучше покупать акции на деньги клиентов и вкладчиков, чем на свои. Что делать, 

если компания, выпустившая ценные бумаги, обанкротится, если купит акции на деньги 

вкладчиков? Коммерческий банк, покупающий акции, должен будет нести риск. Это 

говорит о том, что деньги вкладчиков могут быть потрачены зря. К сожалению, в новой 

редакции Закона о банках не уточняется, как возместить вкладчикам ущерб в таких 

случаях. Кроме того, если коммерческие банки купят больше акций, количество денег, 

которые они могут отправить на реальный рынок, уменьшится. Более того, крах 

коммерческих банков может привести к двойному обвалу фондового рынка. Это основная 

причина, по которой деятельность финансовых секторов не может быть смешанной. Это 

говорит о том, что деньги вкладчиков могут быть потрачены зря. К сожалению, в новой 

редакции Закона о банках не уточняется, как возместить вкладчикам ущерб в таких 

случаях. Кроме того, если коммерческие банки купят больше акций, количество денег, 

которые они могут отправить на реальный рынок, уменьшится. Кроме того, банкротство 

коммерческих банков может привести к двойному обвалу фондового рынка. Это основная 

причина, по которой деятельность финансовых секторов не может быть смешанной. Это 

говорит о том, что деньги вкладчиков могут быть потрачены зря. К сожалению, в новой 

редакции Закона о банках не уточняется, как возместить вкладчикам ущерб в таких 

случаях. Кроме того, если коммерческие банки купят больше акций, количество денег, 

которые они могут отправить на реальный рынок, уменьшится. Кроме того, банкротство 

коммерческих банков может привести к двойному обвалу фондового рынка. Это основная 
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причина, по которой деятельность финансовых секторов не может быть 

смешанной. количество денег, которые они могут отправить на реальный рынок, 

уменьшится. Кроме того, банкротство коммерческих банков может привести к двойному 

обвалу фондового рынка. Это основная причина, по которой деятельность финансовых 

секторов не может быть смешанной. количество денег, которые они могут отправить на 

реальный рынок, уменьшится. Кроме того, банкротство коммерческих банков может 

привести к двойному обвалу фондового рынка. Это основная причина, по которой 

деятельность финансовых секторов не может быть смешанной. 

9.9 Рецепты защиты от рисков 

На фондовом рынке Монголии торгуются две ценные бумаги. Один - это акция, а другой - 

облигация. Облигации считаются менее рискованным продуктом, чем акции. Это связано с 

тем, что эмитент облигаций гарантирует, что основная сумма долга и проценты будут 

выплачены инвестору через определенный период времени. Однако курс акций на бирже 

может в несколько раз вырасти и в несколько раз упасть. Поэтому акции классифицируются 

как ценные бумаги с высоким риском, но с высоким риском. Например, если цена акции, 

купленной за 100 MNT, достигнет 90 MNT, инвестор потеряет 10 MNT. Это называется 

риском. Поэтому для инвесторов важно иметь возможность защитить себя от риска, чтобы 

получить прибыль от акций. Как инвестор, вы можете подвергаться риску из-за внешних и 

внутренних факторов. Поэтому перед покупкой акций необходимо внимательно изучить 

внешние и внутренние факторы. Чтобы обезопасить себя от рисков, связанных с внешними 

факторами, вам необходимо иметь базовые знания в области экономики и 

политики. Однако, чтобы избежать риска внутренних факторов, лучше изучить компанию, 

акции которой вы собираетесь покупать, и сделать правильный выбор. Согласно 

исследованию, на Монгольской фондовой бирже работает более 300 компаний, 

работающих в горнодобывающей, строительной, тяжелой и пищевой отраслях. Нелегко 

выбирать между таким количеством отраслей и большим количеством компаний. Поэтому 

эксперты советуют инвесторам задуматься о перспективах компании в известной им 

отрасли. Затем необходимо сравнить компании, работающие в этом секторе. Например, 

компании необходимо сравнить с их прошлой историей, текущим положением дел, 

будущими тенденциями, долей рынка и тем, регулярно ли они выплачивают дивиденды. 
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Также необходимо сравнить опыт и навыки тех, кто руководит компанией. В конце концов, 

вы должны изучить историю курсов акций выбранных вами компаний. В конце концов, 

говорят эксперты, необходимо покупать акции нескольких компаний, которые считаются 

разумными. Неписаный закон, применимый к фондовому рынку, делает менее 

рискованным выбор акций многих компаний, которые, по вашему мнению, более 

жизнеспособны, чем покупка акций одной компании. Эксперты рекомендуют покупать 

акции минимум трех, максимум восьми разных компаний. Это ключевой инструмент для 

защиты вас как инвестора от рисков. Это связано с тем, что, если цена акций одной 

компании падает, риск меньше, если цена акций других компаний вырастет. Некоторые 

люди, специализирующиеся на фондовом рынке, сокращают свои потери, покупая больше 

по мере падения курса их акций. Следует отметить, что увеличение количества акций таким 

образом увеличит прибыль, если цена акции возрастет, но также увеличит риск убытков, 

если она снизится. Когда люди внезапно делают много денег на фондовом рынке, их страх 

риска уменьшается, а их жадность возрастает. Вместо того, чтобы продавать его и получать 

реальную прибыль, когда цена его акций растет, цена акций обычно падает в одно 

мгновение, поскольку они стремятся получить все большую и большую прибыль. Как 

гражданин, если вы собираетесь инвестировать в компанию, имейте в виду, что существует 

неписаный закон фондового рынка, который гласит, что вы не должны рисковать всеми 

своими деньгами. Собираясь выйти на этот рынок, вы должны обращать внимание на такие 

риски. Во многих странах мира застрахованы товарные корзины, но мы еще не внедрили 

такую услугу. Другими словами, вам нужно научиться уверенно инвестировать.  

ГЛАВА 10: Компании, которые торгуют на мировом рынке и работают в Монголии 

12 мая 2009 г. Р. Содхуу, бывший директор Монгольской фондовой биржи, заявил, 

что  18 иностранных и отечественных компаний, занимающихся разведкой и добычей 

полезных ископаемых в Монголии, торгуют своими акциями на мировых фондовых 

биржах, таких как Австралия, Гонконг, Лондон. , Нью-Йорк и Тронто. Он стареет. Теперь 

это число значительно превышает 50. Ivanhoe Mines, которая инвестировала в Oyu Tolgoi, 

Centerra Gold, Denision Mines, ведущую в мире добычу урана, Blu Rock Resources, BHP 

Billiton, ведущую в мире добычу меди и алюминия, Erdene Gold, South Gobi Energy 

Resources, Bayafiel и Ventures Corp. Gold, QG, X, Portress Minerals, East Asia Minerals 
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Corporation, Red Hill Energy, Solomon Resources, Land Drill, Mega Uranium, Khan Resources, 

Petro Matad, Mongolia Energy Corporation, Hunnu Coal, Major Drilling Group, Magnum 

Resources Ей принадлежат лицензии на добычу полезных ископаемых и торги на мировых 

биржах. 

Компании Код   Сайт 

Центерра Голд Инк. (Камеко) TSX: CG www.centerragold.com 

Айвенго Майнс Лтд. NYSE, TSX: IVN www.ivanhoe-mines.com 

Denison Mines Corp. TSX: DML, AMEX: DNN www.denisonmines.com 

Bluerock Resources ltd BRD www.bluerockresources.com 

BHP Billiton Limited Л.с. www.bhpbilliton.com 

Эрдене Голд TSX: ERD www.erdene.com 

QGX Limited TSX: QGX www.qgxgold.com 

Asia Gold Corp. SGQ www.southgobi.com 

Bayfield Ventures, Недвижимость в 

Монголии 
TSX.V: BYV www.bayfieldventures.com 

Шаманские ресурсы IHS energy.ihs.com 

Khan Resources Inc. KRI www.khanresources.com 

Red Hill Energy Inc-Mega СП (Mega 

Uranium Ltd.) 

TSX.V: RH 

MGA 
www.megauranium.com 
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Entree Gold Inc. 
TSX: ETG, AMEX: EGI, 

Франкфурт: EKA 
www.entreegold.com 

Solomon Resources Limited SRB www.solomonresources.ca 

Fortress Minerals Corp. (Denison Mines 

Corp.) 

TSX.V: FST, 

DML 
www.denisonmines.com 

Western Prospector Group Ltd. TSX.V: WNP www.westernprospector.com 

Корпорация East Asia Minerals TSX.V: EAS www.eaminerals.com 

Энергетические ресурсы Южного Гоби TSX.V: SGQ www.southgobi.com 

Land Drill TSX: LD 
 

Хуннуский уголь ASX: HUN www.hunnucoal.com 

Петро Матад LON: MATD www.petromatadgroup.com 

Ресурсы по поло ЦЕЛЬ: ПОЛ www.poloresources.com 

Энергетическая корпорация Монголии HKG: 0276  www.mongolia-energy.com 

Мэйджор Дриллинг Групп 

Интернэшнл Инк. 
TSX: MDI www.majordrilling.com 

Magnum D`or resources Inc. 
OTCBB: MDOR, ФРАНКФУРТ: 

NBJA  
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Монгольская горнодобывающая 

корпорация 
Гонконг: 975 www.mmc.mn 

10.1 Как вы покупаете ценные бумаги компаний, торгующихся на мировом рынке? 

Таким образом, более 50 компаний с иностранными и внутренними инвестициями, 

работающими в области разведки и добычи полезных ископаемых в Монголии, торгуют 

своими акциями на мировых фондовых биржах. Конечно, они будут покупать их акции при 

посредничестве иностранных и отечественных брокерских компаний. В дополнение к 

онлайн-брокерским фирмам, имеющим иностранные лицензии, можно использовать 

местные брокерские фирмы. Если люди хотят покупать акции через онлайн-брокерскую 

фирму, они должны сначала найти брокерскую компанию, которая является членом SCPC 

и FINAAR, которая защищает интересы акционеров, чтобы защитить себя от риска. Однако, 

помимо иностранных языков, требует высокого уровня знания фондового рынка. Поэтому 

выбирать местные брокерские компании менее рискованно. Б. Мунхдол, генеральный 

директор Cover Mongolia, аналитик фондового рынка когда-то было 

подчеркнуто. Сегодня в Монголии действует более 90 брокерских и дилерских компаний, 

и небольшое количество компаний являются посредниками при покупке акций на 

зарубежных фондовых биржах. Чтобы купить акции на иностранной валюте, вы должны 

открыть счет акций через брокерскую компанию по вашему выбору и внести деньги для 

покупки акций. Вы должны внести на свой счет не менее 5000 долларов. После открытия 

счета и внесения денег на свой счет вы, как инвестор, должны внимательно изучить, на 

какой фондовой бирже, в какой отрасли и в какой компании покупать акции. Как инвестор, 

вы должны рисковать во время роста и падения курса акций, поэтому важно тщательно 

исследовать ситуацию. После проведения исследования они обращаются в брокерскую 

компанию и размещают заказы на покупку и продажу акций. Инвестор участвует в торгах 

брокерской компании в соответствии с вашим распоряжением и покупает или продает 

нужные вам акции. Однако важно отметить, что брокерская компания выплачивает процент 

от стоимости приобретенных акций брокерской фирме. Это всего лишь процесс покупки 

акций на зарубежных биржах. Это почти как покупка акций на Монгольской фондовой 

бирже. Но есть еще кое-что. Акционный счет инвестора, торгуемый на Монгольской 

фондовой бирже, находится в Центре клиринга и депозита ценных бумаг, а счет акций 



 

 

315 

инвестора, торгуемый на иностранной фондовой бирже, находится в иностранной 

брокерской компании. или продать. Однако важно отметить, что брокерская компания 

выплачивает процент от стоимости приобретенных акций брокерской фирме. Это всего 

лишь процесс покупки акций на зарубежных биржах. Это почти как покупка акций на 

Монгольской фондовой бирже. Но есть еще кое-что. Акционный счет инвестора, 

торгуемый на Монгольской фондовой бирже, находится в Центре клиринга и депозита 

ценных бумаг, а счет акций инвестора, торгуемый на иностранной фондовой бирже, 

находится в иностранной брокерской компании. или продать. Однако важно отметить, что 

брокерская компания выплачивает процент от стоимости приобретенных акций брокерской 

фирме. Это всего лишь процесс покупки акций на зарубежных биржах. Это почти как 

покупка акций на Монгольской фондовой бирже. Но есть еще кое-что. Акционный счет 

инвестора, торгуемый на Монгольской фондовой бирже, находится в Центре клиринга и 

депозита ценных бумаг, а счет акций инвестора, торгуемый на иностранной фондовой 

бирже, находится в иностранной брокерской компании. Это почти как покупка акций на 

Монгольской фондовой бирже. Но есть еще кое-что. Акционный счет инвестора, 

торгуемый на Монгольской фондовой бирже, находится в Центре клиринга и депозита 

ценных бумаг, тогда как счет акций инвестора, торгуемый на иностранной фондовой бирже, 

находится в иностранной брокерской компании. Это почти как покупка акций на 

Монгольской фондовой бирже. Но есть еще кое-что. Акционный счет инвестора, 

торгуемый на Монгольской фондовой бирже, находится в Центре клиринга и депозита 

ценных бумаг, а счет акций инвестора, торгуемый на иностранной фондовой бирже, 

находится в иностранной брокерской компании.  

Mongolia Energy Corporation, Mongolian Mining Corporation и South Gobi Energy 

Resources котируются на Гонконгской фондовой бирже. 

10.2 MEC ступила в Хушуут 

Монгольская энергетическая корпорация (MEC) была основана в 2007 году благодаря 

китайским инвестициям в нефть, уголь, природный газ, цветные металлы и энергетику. В 

дополнение к своим энергетическим и угольным предприятиям в Синьцзяне, Китай, 

Mongolia Energy Corporation работает в Монголии через свою дочернюю компанию 

MoEnCo. Река Хушуут № 1414А, Хондлонгиин Хутул № 1640А, Хондлонгиин Гол № 
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4322А, Хушуут № 6525А, перекресток Хушуут № 11887А, Хамар Даваа № 11888А и 

специальная лицензия № 15289А, расположенная в сумме Дарви Ховдского аймака. В 

основном месторождение Хушуут состоит из этих семи месторождений. Н. Батбилег, 

бывший руководитель отдела топливных исследований Департамента исследований 

угля Управления минеральных ресурсов,  и Н.  Баттулга, директор по связям с 

правительством и общественностью MonEnCo Доказанные запасы рудника Хушуут 

составляют 85,7 млн тонн. И лицензиат, и лицензиар заявляют, что на руднике Хушуут 

имеются доказанные запасы угля такого размера. Как только MonEnCo объявила о своем 

намерении разработать угольное месторождение Хушуут в суме Дарви, провинция Ховд, 

компания торговалась на Гонконгской фондовой бирже под кодом 0276 и 30 мая 2008 года 

достигла рекордной отметки в 17 гонконгских долларов 70 центов. были времена. С другой 

стороны, цена акций компании выросла в мае 2007 года, когда она получила разрешение на 

разведку угля и железной руды на площади Ганцмод, прилегающей к месторождению 

Хушуут, и в мае 2008 года в Олонбулаге, Гоби-Алтайский край. Другими словами, 

геологоразведочные работы в Хушууте дали свои плоды. 

С тех пор компания выпустила много информации для привлечения инвесторов по всему 

миру. Например, в сентябре 2008 года MonEnCo объявила о подписании соглашения с 

правительством о разведке нефти и природного газа на разведочном месторождении Эргель 

12 в аймаке Дорногови. По словам Н. Баттулга, директора отдела по связям с 

общественностью MoEnCo, компания привлекла 150 миллионов долларов, продав свои 

акции на Гонконгской фондовой бирже и вложив значительную часть этих средств в 

рудник  Хушуут. он сказал. По данным Управления минеральных ресурсов, MonEnCo 

планирует инвестировать 650 миллиардов тугриков в рудник Хушуут в течение пяти 

лет. Компания также объявила, что работы на дороге Хушуут стоимостью 866 млн юаней в 

Синьцзян-Уйгур, Китай, начались в июле 2008 года и были завершены в 2009 году. С 

вводом в эксплуатацию дороги можно будет добывать и экспортировать 3 миллиона тонн 

угля в год. Таким образом, более 200 тонн угля с месторождения Хушуут сначала было 

экспортировано через порт Ярант и доставлено в Синьцзян. Из-за высокого качества угля 

на шахте Хушуут китайская сталелитейная компания Bao Steel подписала в январе 2010 

года долгосрочный контракт на импорт не менее 10 миллионов тонн угля в период с 2010 

по 2020 год. В июне 2010 года австралийская компания Leighton подписала контракт на 273 
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миллиона долларов на добычу угля на шахте Хушуут, которая планирует добывать и 

экспортировать 1 миллион тонн угля в год. Leighton Holding работает в Монголии с 2007 

года через свою компанию Leighton Asia. 

Таким образом, по всему миру распространилось много информации о том, что акции 

Mongolia Energy Corporation могут вырасти. Однако в последние годы цена акций компании 

скорее снижалась, чем повышалась. Например, акции компании упали до 6 гонконгских 

долларов в сентябре 2010 года, до 3 гонконгских долларов в ноябре 2010 года и 1,6 

гонконгских долларов в марте 2011 года. На это есть несколько причин. Первая неизбежно 

связана с мировым экономическим кризисом 2009-2010 годов. Кроме того, администрация 

губернатора Ховда, Хурал представителей граждан и Специализированная инспекционная 

служба приняли решение запретить экспорт необработанного угля с месторождения 

Хушуут. Перерабатываем уголь Хушуут и экспортируем его как конечный продукт. С 

другой стороны, решение было принято на том основании, что неясно, сколько тонн угля 

вывозится с шахты Хушуут из-за несоблюдения мер и весов. Несмотря на долгосрочные 

контракты с китайскими и австралийскими компаниями на экспорт и добычу угля на шахте 

Хушуут, решение властей запретить экспорт угля привело к падению акций Mongolia 

Energy Corporation. Однако запрет на экспорт угля был вскоре снят, и MonEnCo 

возобновила поставки в сентябре 2011 года, но цена акций компании больше не 

выросла. Сообщается, что до 30 процентов MonEnCo, которая работает в Хушууте, 

принадлежит монголам, а остальная часть - китайцам. 

10.3 IPO ГМК на Гонконгской фондовой бирже 

Energy Resources владеет 4% месторождения Таван Толгой в суме Цогтцэции, Умнуговский 

аймак, с запасами угля 6,4 млрд тонн. Компания «Энерджи Ресурс» осуществляет свою 

деятельность в районе Ухаа Худаг с лицензией на добычу полезных ископаемых № 11952А 

на площади 2962 га. Доказанные запасы угля в Ухаа-Худаге составляют 499 миллионов 

тонн, из которых 286 миллионов тонн - доказанные. Подсчитано, что 57% общих 

доказанных запасов составляют коксующийся уголь. Energy Resources была создана в 2005 

году как совместное предприятие MCS, Petrovis и Shunkhlai. Компания была 

зарегистрирована на Гонконгской фондовой бирже 13 октября 2010 года как Монгольская 

горнодобывающая корпорация для улучшения своей инфраструктуры и расширения своей 
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деятельности. Компания продала 719 миллионов акций, или 20 процентов акций компании, 

по 7 гонконгских долларов 2 цента каждая. По состоянию на 18 июня 2011 года 44% акций 

Mongolian Mining Corporation принадлежали MCS Mining Group, 11,4% - Petrovis Resources, 

8,1% - Kerry Mining, 6,2% - Ancora Capital и 4,9% - Shunkhlai Mining. ЕБРР принадлежал 

3,1% и оставшиеся 22,3 процента принадлежали государству. Когда горнодобывающая 

компания, занимающаяся разведкой полезных ископаемых, котируется на мировом 

фондовом рынке, цена акций компании намного ниже. Разведка и установление 

определенного количества запасов увеличивают стоимость акций геологоразведочной 

компании. Если запасы будут официально подтверждены и стадия добычи будет завершена, 

акции вырастут еще больше. Это золотое правило мировых фондовых бирж. В случае с 

Монгольской горнорудной корпорацией запасы месторождения Ухаа Худаг уже 

определены. 

Энергетические ресурсы используются для добычи угля по контракту с австралийской 

компанией Leighton Asia. Добыча началась в 2009 году, при этом 1,8 миллиона тонн угля 

было экспортировано в первый год и 3,8 миллиона тонн в следующем году. У нее есть 5-

10-летний контракт на поставку угля китайским компаниям, таким как Baotau Steel, 

Shougang, Shagang и Shenhua. Акции компании торговались на первичном рынке по 7 

гонконгских долларов и 2 цента. Цена акций компании достигла пика 8 февраля 2011 года 

и составила 92,92 гонконгских долларов. Но с тех пор акции компании неуклонно 

падают. Аналитики говорят, что азиатские акции упали в результате неблагоприятных 

глобальных новостей об экономике США и финансах Европейского Союза. Это привело к 

падению акций Mongolian Mining Corporation, которая торгуется на Гонконгской фондовой 

бирже под кодом 975. Компания привлекла 5,1 миллиарда гонконгских долларов на 

Гонконгской фондовой бирже для строительства угольной обогатительной фабрики, 

электростанции мощностью 18 мегаватт, 245-километровой асфальтированной дороги от 

Ухаа Худага до Гашуун Сухайт и системы водоснабжения. Она построила 

углеобогатительную фабрику мощностью 5 млн тонн в год и ввела ее в эксплуатацию в 

июне 2011 года. Компания построила обогатительную фабрику в партнерстве с 

австралийской компанией Sejmen. С вводом в эксплуатацию обогатительной фабрики 4 

миллиона тонн из 7 миллионов тонн угля, добытого в 2011 году, можно будет промывать, 

концентрировать и экспортировать в качестве конечного продукта. Остальные 3 миллиона 
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тонн пойдут на экспорт в сыром виде. Компания планировала удвоить производство в 2014 

году, чтобы добыть, обогатить и обогатить 14,7 млн тонн угля в связи с растущим спросом 

на коксующийся уголь в Китае. 

10.4 Попытки и неудачи ресурсов Южного Гоби 

-South Gobi Resource имеет шесть дочерних компаний- 

Компания Asia River вошла в Монголию в 2002 году для разведки полезных 

ископаемых. Компания зарегистрировалась на фондовой бирже Тронто 15 декабря 2003 г. 

с целью сбора средств на геологоразведочные работы. На первичном рынке было выпущено 

5 млн акций по номинальной стоимости 3 доллара каждая. Айвенго Майнс подписала 

соглашение о сотрудничестве с компанией, зарегистрированной на бирже Тронто, 5 июля 

2005 года. В результате Ivanhoe Mines приобрела 51% акций Asia River. Два года спустя, 1 

мая 2007 года, Ivanhoe Mines выкупила оставшуюся долю в Asia River. Сразу же компания 

была переименована в Asia River, акции которой котируются на фондовой бирже Тронто, 

как ресурс Южного Гоби. Вот и все, Была основана компания South Gobi Resources, 

дочерняя компания Ivanhoe Mines. Одно время South Gobi Resources полностью 

принадлежала Ivanhoe Mines, но постепенно уменьшала свою долю. Компания South Gobi 

Resources торгуется на фондовой бирже Тронто и Гонконгской фондовой бирже 29 января 

2010 года. Акции торговались 27 миллионами акций по 17 долларов каждая. В то же время 

китайская государственная инвестиционная корпорация стала акционером South Gobi 

Resources. Китайская государственная инвестиционная корпорация конвертировала 250 

миллионов долларов, которые она ссудила компании South Gobi Resources. В результате 

Ivanhoe Mines теперь владеет 57 процентами ресурсов Южного Гоби. Китайской 

инвестиционной корпорации сейчас принадлежит 13 процентов. Более 30 процентов будут 

принадлежать инвестиционным корпорациям, таким как Deche Bank, City Group, Fulblum и 

Land Reese. South Gobi Resources, компания, зарегистрированная на Виргинских островах, 

с шестью дочерними компаниями, котирующимися на фондовых биржах Тронто и 

Гонконга. Например, Виргинские острова, Гонконг, Сингапур и Монголия имеют шесть 

дочерних компаний: South Gobi Resources, Asia River International, South Gobi Coal 

Investment, South Gobi Coal Mongolia, South Gobi Sands и Dayaar Bulag. South Gobi 

Resources, компания, зарегистрированная на Виргинских островах, с шестью дочерними 
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компаниями, котирующимися на фондовых биржах Тронто и Гонконга. Например, 

Виргинские острова, Гонконг, Сингапур и Монголия имеют шесть дочерних компаний: 

South Gobi Resources, Asia River International, South Gobi Coal Investment, South Gobi Coal 

Mongolia, South Gobi Sands и Dayaar Bulag. South Gobi Resources, компания, 

зарегистрированная на Виргинских островах, с шестью дочерними компаниями, 

котирующимися на фондовых биржах Тронто и Гонконга. Например, Виргинские острова, 

Гонконг, Сингапур и Монголия имеют шесть дочерних компаний: South Gobi Resources, 

Asia River International, South Gobi Coal Investment, South Gobi Coal Mongolia, South Gobi 

Sands и Dayaar Bulag. Цогтбаяр  , бывший председатель Монгольской ассоциации 

торговцев ценными бумагами, говорит. Две из них - компании, зарегистрированные в 

Монголии. Другими словами, в Монголии работают дочерние компании South Gobi Sands 

и Dayaar Bulag.  

-Южно-Гобские пески сосредоточены в четырех месторождениях-  

Непонятно, чем занимается дочерняя компания Dayaar Bulag в Монголии. Несколько лет 

назад South Gobi Resources заявила, что у дочерней компании нет лицензий на добычу 

полезных ископаемых в Монголии. South Gobi Sands, дочерняя компания South Gobi 

Resources, работает на месторождениях Овоот Толгой, Сумбер, Заг Сууй и Цагаан Толгой 

на юге Гоби с 2004 года. Например, Южные пески Гоби расположены в Овоот Толгой,  сум 

Гурвантес, аймак Умнугови. Разведка угля началась в 2005 году. В ходе разведки 

месторождение оценивалось в 175 млн тонн угля. Из них 119 миллионов тонн - это 

доказанные запасы, а 56 миллионов тонн - потенциальные запасы. В сентябре 2007 года 

компания South Gobi Sands получила от соответствующих властей лицензию на добычу 

полезных ископаемых на разработку месторождения. Год спустя, в сентябре 2008 года, 

«Овоот Толгой» начала экспортировать уголь в Китай. Месторождение Сумбер 

расположено в 16 км к востоку от месторождения  Овоот 

Толгой. расположена. Месторождение Сумбер делится на три части: центральную, 

восточную и западную. По оценкам, в центральной части месторождения выявлено 220 

миллионов тонн доказанных и потенциальных запасов. Месторождение открыто недавно и 

привлекает внимание инвесторов благодаря высокому качеству угля. Эксперты считают, 

что в будущем необходимы дополнительные исследования в восточной и западной частях 
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месторождения Сумбер. Кроме того, угольное месторождение Заг Суй находится в 150 км 

от месторождения Овоот Толгой  . По данным South Gobi Sands, запасы угля на 

месторождении составляют 17 миллионов тонн и еще 66 миллионов тонн угля. Цагаан 

Толгой  расположен более чем в 400 км к востоку от месторождений Овоот Толгой и 

Сумбер. залежи расположены. Ivanhoe Mines начала разведку угля на месторождении 

Цагаан Толгой в 2004 году в связи с разработкой месторождения золота и меди Ою Толгой 

и для удовлетворения его потребностей в энергии. Несколько лет назад восточная часть 

месторождения оценивалась в 120 миллионов тонн угля. Компания South Gobi Resources 

работает на этих четырех угольных месторождениях через свою зарегистрированную в 

Монголии компанию South Gobi Sands Company. Можно понять, что основная деятельность 

South Gobi Resources была сосредоточена на этих четырех месторождениях, которые 

занимались разведкой, добычей и экспортом. Кроме того, некоторые СМИ указывали, что 

компания владеет семью лицензиями на добычу полезных ископаемых в Монголии.  

-Южная Гоби пытается продать месторождения песков Южного Гоби путем продажи 

акций- 

Попытки продать лицензионные месторождения, принадлежащие South Gobi Sands, 

активизировались ее материнской компанией South Gobi Resources и Ivanhoe Mines, которой 

принадлежит контрольный пакет акций. Например, 5 марта  2012 года South Gobi 

Resources подписала контракт с Modun Resource Company на продажу лицензий на 

добычу № 15041 и № 7662 на месторождении Цагаан Толгой, принадлежащем 

компании South Gobi Sand, за 30 миллионов долларов. Было достигнуто соглашение о 

конвертации 7,5 миллионов долларов наличными, а остальная часть в акции Modun 

Resources. В результате South Gobi Resources станет основным акционером Modun 

Resources, акции которой котируются на Австралийской фондовой бирже и которая 

управляет месторождением Nuurst в 120 км от Улан-Батора. Соглашение должно было быть 

завершено 1 июня 2012 года. В дополнение к вышеуказанному соглашению между South 

Gobi Resources и Modun Resources есть еще одно примечательное соглашение. Это 

соглашение, подписанное 2 апреля 2012 года между Ivanhoe Mines из Канады и Chalco из 

Китая. В то время South Gobi Resources на 14 процентов принадлежала китайскому 

инвестиционному фонду, на 28 процентов - Deche Bank, City Group, Fulblum, Он 



 

 

322 

принадлежал инвестиционным банкам, таким как Land Reese. Канадская компания Ivanhoe 

Mines владела 57,6% акций. Ivanhoe Mines подписала соглашение о продаже своей доли в 

South Gobi Resources китайской государственной алюминиевой компании Chalco. Ivanhoe 

Mines подписала соглашение с China Aluminium Corporation о продаже 104 807 155 акций 

South Gobi Resources по 8,48 канадских долларов каждая. Это на 28 процентов выше, чем 

цена закрытия акций South Gobi Resources на фондовой бирже Тронто. Однако она выросла 

на 32 процента по сравнению со средней ценой за последние десять дней. Поэтому, 

поскольку это выгодно акционерам, Ivanhoe Mines заключила специальное соглашение с 

Chalco. Не секрет, что в то время ходили слухи о том, что Южный Гоби согласился 

участвовать в тендере на покупку акций ресурса. Компания Ivanhoe Mines, владеющая 

большей частью ресурсов Южного Гоби, торгуется на мировых фондовых биржах. После 

того, как акции будут проданы на фондовой бирже, вся хорошая и плохая информация, 

связанная с компанией, будет размещена на веб-сайте компании в интересах 

акционеров. Это говорит о том, что монголы знали, что Ivanhoe Mines собирается продать 

свою долю в South Gobi Sands. Об этом Вся плохая информация размещается на сайте 

компании. Это говорит о том, что монголы знали, что Ivanhoe Mines собирается продать 

свою долю в South Gobi Sands. Об этом Вся плохая информация размещается на сайте 

компании. Это говорит о том, что монголы знали, что Ivanhoe Mines собирается продать 

свою долю в South Gobi Sands. Об этом Александр Молини, генеральный директор South 

Gobi Resources: Китайская государственная компания Chalco предложила купить 60 

процентов Южного Гоби за 943 миллиона долларов. Около 2,4 процента из них 

планировалось купить на биржах Гонконга и Тронто примерно за 15 миллионов 

долларов. Остальные 58 процентов купит канадская Ivanhoe Mines. Другими словами, 

Ivanhoe Mines согласилась купить 104 807 155 акций South Gobi Resources у китайской 

государственной алюминиевой компании Chalco по 8,48 канадских долларов 

каждая. Ivanhoe Mines продаст свою долю в Южном Гоби за 928 миллионов 

долларов. Никто не вспоминает, как давал телеинтервью о планах использовать его для 

дальнейшего развития Oyu Tolgoi. Таким образом, Цагаан Толгой, Овоот Толгой, 

Сумбер, Chalco согласилась купить 60 процентов South Gobi Resources, материнской 

компании South Gobi Sands, владеющей лицензиями на добычу и разведку месторождений 

саксаулового угля, за 943 миллиона долларов. В этом случае угольные месторождения в 
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Южном Гоби перейдут в собственность китайской компании Chalco. Таким образом, Chalco 

сможет сократить свои потери, хотя и в меньшей степени.  

-Chalco имеет убыток в размере 173 миллионов долларов США и стремится 

инвестировать в угольные месторождения Монголии. 

Спрос на алюминий на внешних рынках снизился в 2012 году из-за замедления роста 

мировой экономики. Существует рыночный принцип: когда падает спрос, падают и 

цены. Согласно этому принципу цена одной тонны алюминия на Лондонской бирже 

металлов по состоянию на 5 мая 2012 года была на 23 процента ниже, чем за тот же период 

прошлого года, и на 12 процентов ниже, чем в начале года. В результате алюминий на 

Лондонском рынке металлов стоит около 2100 долларов за тонну. В результате снижения 

цен на алюминий на внешних рынках крупнейшие мировые компании отрасли столкнулись 

с трудностями. Например, ведущий производитель алюминия «Русал» заявил о планах 

закрытия заместителя генерального директора компании Владислава Соловьева. Кроме 

того, Американская алюминиевая компания Alco Inc. сократила производство на 12 

процентов с начала 2012 года. Китайская алюминиевая компания Chalco также сильно 

пострадала. Chalco сообщила об убытке в размере 173 миллионов долларов в первом 

квартале 2012 года из-за падения мировых цен на сырьевые товары. Робин Цуй, 

гонконгский аналитик OC International Holdings: В конце 2012 года Chalco потеряет еще 

больше из-за падения цен на алюминий. Поэтому Chalco необходимо сосредоточиться на 

других областях и сократить расходы. Рекомендовано снизить потери за 2-3 года. В 

результате Chalco начал уделять особое внимание редкоземельным элементам и железной 

руде. Например, компания инвестирует 5 миллиардов 200 миллионов юаней в увеличение 

производства редкоземельных элементов в провинции Гуанси. Кроме того, компания 

сосредоточится на угольной отрасли. В конце 2012 года цена на электроэнергию в южном 

соседе вырастет на 0,03 юаня за киловатт. В результате на Chalco теперь приходится 5% 

общих затрат. Кроме того, Коксующийся уголь составлял 50-60% сырья компании для 

производства алюминия. Исследователи считают, что Chalco пыталась купить акции 

компаний, работающих на месторождениях энергетического и коксующегося угля 

Монголии. 

-Приостановлено действие лицензий на Южно-Гобские пески- 
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Соглашение между South Gobi Resources и Wood Resources. Также существует соглашение 

между Ivanhoe Mines и Chalco. Когда сделки вступят в силу,  Chalco станет крупным 

акционером South Gobi Resources. Южный Гоби, с другой стороны, считался основным 

акционером Modun Resources. Другими словами, помимо ресурса Южный Гоби, Chalco 

будет иметь возможность приобрести долю в Modun через компанию. В результате 

китайская государственная компания Chalco будет владеть угольными месторождениями 

Южного Гоби, принадлежащими компании South Gobi Sands. Это плохая новость для 

нашей страны, которая поставляет уголь нашему южному соседу. Китайская алюминиевая 

компания Chalco импортирует уголь с месторождения Таван Толгой на контрактной 

основе. Если бы у Chalco были собственные угольные месторождения в Монголии, у нее не 

было бы владельца, чтобы покупать уголь Таван Толгой. Компания Ivanhoe Mines должна 

продать свою долю в South Gobi Resources, но другая проблема заключалась в том, что South 

Gobi Sands, дочерняя компания South Gobi Resources, отвечает за разработку и разведку 

месторождений Овоот Толгой, Цагаан Толгой, Самбер и Заг Суудж. Были 

лицензии. Ivanhoe Mines согласилась передать состояние Монголии китайской компании 

без разрешения. Продажа акций материнских компаний горнодобывающих компаний, 

работающих в Монголии, и передача лицензий на добычу полезных ископаемых китайской 

государственной компании за плату, конечно же, противоречили национальной 

безопасности. Ivanhoe Mines, владеющая контрольным пакетом акций Oyu Tolgoi, приняла 

решение много лет назад в партнерстве с китайской государственной компанией Chalco, и 

власти прилагают все усилия, чтобы не дать иностранным компаниям торговать богатством 

Монголии. Например, Ovoot Tolgoi, Tsagaan Tolgoi, Sumber, которые принадлежали South 

Gobi Sands, дочерней компании South Gobi Resources, В то время было приостановлено 

действие лицензий на месторождения саксаулового угля. Лицензии были приостановлены 

на том основании, что они могут поставить под угрозу национальную безопасность, 

несмотря на опасения, что они сократят иностранные инвестиции. В связи с этим 

соглашение между South Gobi Resources и Modun Resources отложено до декабря 2012 

года. Было неясно, какой будет сделка между Ivanhoe Mines и Chalco. Однако Chalco начнет 

передачу акций 5 июля 2012 г. с согласия соответствующих властей Монголии. Ivanhoe 

объявила, что завершит передачу 57,6% своих акций в Южном Гоби Chalco к 28 августа 

2012 года. Лицензии были приостановлены на том основании, что они могут поставить под 
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угрозу национальную безопасность, несмотря на опасения, что они сократят иностранные 

инвестиции. В связи с этим соглашение между South Gobi Resources и Modun Resources 

отложено до декабря 2012 года. Было неясно, какой будет сделка между Ivanhoe Mines и 

Chalco. Однако Chalco начнет передачу акций 5 июля 2012 г. с согласия соответствующих 

властей Монголии. Ivanhoe объявила, что завершит передачу 57,6% своих акций в Южном 

Гоби Chalco к 28 августа 2012 года. Лицензии были приостановлены на том основании, что 

они поставят под угрозу национальную безопасность, несмотря на опасения, что они 

сократят иностранные инвестиции. В связи с этим соглашение между South Gobi Resources 

и Modun Resources отложено до декабря 2012 года. Было неясно, какой будет сделка между 

Ivanhoe Mines и Chalco. Однако Chalco начнет передачу акций 5 июля 2012 г. с согласия 

соответствующих властей Монголии. Ivanhoe объявила, что завершит передачу 57,6% 

своих акций в Южном Гоби Chalco к 28 августа 2012 года. Соглашение между South Gobi 

Resources и Modun Resources отложено до декабря 2012 года. Было неясно, какой будет 

сделка между Ivanhoe Mines и Chalco. Однако Chalco начнет передачу акций 5 июля 2012 г. 

с согласия соответствующих властей Монголии. Ivanhoe объявила, что завершит передачу 

57,6% своих акций в Южном Гоби Chalco к 28 августа 2012 года. Соглашение между South 

Gobi Resources и Modun Resources отложено до декабря 2012 года. Было неясно, какой будет 

сделка между Ivanhoe Mines и Chalco. Однако Chalco начнет передачу акций 5 июля 2012 г. 

с согласия соответствующих властей Монголии. Ivanhoe объявила, что завершит передачу 

57,6% своих акций в Южном Гоби Chalco к 28 августа 2012 года. 

-Рио Тинто не интересуется небольшими проектами Ivanhoe Mines- 

Айвенго Майнс - большая многодетная семья. Несколько лет назад компании 

принадлежало 50 процентов золотого месторождения Кызыл в Казахстане, 59 процентов 

Айвенго Австралия, медной компании, работающей в Австралии, 50 процентов медного 

проекта Монивия в Мьянме и 66 процентов золотодобывающего и золотого месторождения 

Ою Толгой. месторождение меди в сумме Ханбогд, аймак Умнугови, Монголия. Компания 

South Gobi, материнская компания South Gobi Sands, владела 58 процентами ресурса. За 

исключением песков Южного Гоби, все эти проекты предназначены для добычи золота и 

меди. Южно-Гобские пески - единственное месторождение угля. В Rio Tinto мы покупаем 

Ivanhoe Mines, чтобы владеть 66 процентами Oyu Tolgoi. Однако Ivanhoe Mines заявила, что 
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не заинтересована в других проектах, кроме Oyu Tolgoi. Но чтобы купить 66 процентов Oyu 

Tolgoi, Необходимо покупать всю компанию Ivanhoe Mines. С этой целью Rio Tinto 

увеличивает свою долю в Ivanhoe Mines. Ярким примером этого является тот факт, что в 

начале 2012 года Rio Tinto увеличила свою долю в Ivanhoe Mines на 2% до 51%. 58-

процентная доля Айвенго в Южном Гоби была проигнорирована. Поэтому Rio Tinto 

предложила Ivanhoe Mines досрочно продать свою неинтересную долю в South Gobi 

Sands. В то время эксперты предполагали, что в начале апреля 2012 года Ivanhoe могла 

подписать сделку по продаже своей доли в South Gobi Sands компании Chalco, дочерней 

компании китайской Chinolco. Но овальная голова, алфавит, Ivanhoe Mines будет 

вынуждена уйти в отставку в связи с отзывом лицензий на угольные месторождения Sumber 

Управлением минеральных ресурсов. Поэтому многие считают, что компания обязательно 

еще раз обсудит этот вопрос с правительством. Однако было ясно, что Роберт Фридланд, 

основатель Ivanhoe Mines, не будет участвовать. Он согласился продать свою долю в South 

Gobi Resources китайской компании, но у Rio Tinto не было другого выбора, кроме как 

заплатить за остальное. Rio Tinto получила полный контроль над Ivanhoe Mines 18 апреля 

2011 года. Например, Роберт Фридланд был уволен и заменен Кей Фристли на посту 

генерального директора Ivanhoe Mines. Кроме того, Одиннадцать из 13 членов совета 

директоров Ivanhoe будут назначены Rio Tinto. Когда Rio Tinto взяла на себя управление 

Ivanhoe Mines, перед ними встала дилемма ресурсного комплекса Южного Гоби. Как Rio 

Tinto отреагировала на это в то время? В то время Генеральный директор Oyu Tolgoi 

Кэмерон МакРэй:  Rio Tinto ищет выход. Если лицензии на угольные месторождения 

Овоот Толгой, Цаган Толгой, Сумбер и Саксаул не будут восстановлены, Chalco только что 

купит бумагу у Ivanhoe Mines. Другими словами, он должен был купить акции 

необеспеченного ресурса Южная Гоби. Конечно, Чалко не пойдет в столь рискованный 

бизнес. Поэтому было много людей, которые думали, что Chalco может либо расторгнуть 

свой контракт с Ivanhoe Mines, либо выступить в суде с нашей страной. 

-Падение акций ресурсов Южной Гоби- 

В 2012 году Ivanhoe Mines попыталась продать 58 процентов своих ресурсов в Южной Гоби, 

чтобы собрать средства для проекта Oyu Tolgoi, но не смогла этого сделать. Неудачная 

сделка привела к отзыву лицензий на угольные месторождения, принадлежащие дочерней 
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компании Южной Гоби. Более того, можно понять, что добыча угля на песках Южного 

Гоби остановлена, и всю ответственность несут директора South Gobi Resources. Ivanhoe 

Mines была первой компанией, предложившей продать свою долю в South Gobi 

Resources. Однако из-за срыва контракта Ivanhoe Mines уволила директоров South Gobi 

Resources. Ротация началась 3 сентября 2012 года. В этот день подал в отставку 

генеральный директор Питер Мередит. 12 сентября 2012 г. подал в отставку генеральный 

директор South Gobi Resources Александр Молин. Изменилось не только руководство 

компании, но в то время ходили слухи, что монгольские сотрудники компании будут 

уволены в 2013 году. Конечно, такая неудача негативно скажется на курсах 

акций. Пора Бывший председатель правления Монгольской ассоциации дилеров по 

ценным бумагам Цогтбаяр: Это привело к падению акций Южной Гоби. Это означает, что 

акции Южного Гоби, которые в то время были блестящими, начали резко падать. Акции 

компании на момент заключения сделки торговались по 60 гонконгских долларов, но 15 

сентября 2012 года упали до 18 гонконгских долларов. Прошли те годы, когда Ivanhoe 

Mines вытеснила ресурсы Южного Гоби в пропасть, а стоимость ее акций резко упала из-за 

сильного давления со стороны Rio Tinto и интереса Chalco к монгольскому углю. Таким 

образом, Ivanhoe Mines привлекла средства и инвестировала в Oyu Tolgoi путем выпуска 

дополнительных акций. Канадская компания Ivanhoe Mines, владеющая 66 процентами 

месторождения Ою Толгой, торгуется на фондовых биржах Нью-Йорка и Тронто. На двух 

биржах впервые было выпущено 741 миллион акций. Позже была добавлена 35-процентная 

доля. Другими словами, было выпущено дополнительно 260 миллионов акций. Из них 51 

процент был приобретен Rio Tinto по соглашению, а 5,5 процента - сингапурским 

инвестиционным фондом Temasenk. Остальные акции выкупили более мелкие 

акционеры. В 2012 году компания Ivanhoe Mines выпустила дополнительные акции на 

сумму 7 долларов каждая, получив в общей сложности 1,8 млрд долларов финансирования 

для проекта Oyu Tolgoi, сообщила компания. Сингапурский инвестиционный фонд 

Temasenk купил 5%. Остальные акции выкупили более мелкие акционеры. В 2012 году 

компания Ivanhoe Mines выпустила дополнительные акции на сумму 7 долларов каждая, 

получив в общей сложности 1,8 млрд долларов финансирования для проекта Oyu Tolgoi, 

сообщила компания. Сингапурский инвестиционный фонд Temasenk купил 5 

процентов. Остальные акции выкупили более мелкие акционеры. В 2012 году компания 
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Ivanhoe Mines выпустила дополнительные акции на сумму 7 долларов каждая, получив в 

общей сложности 1,8 млрд долларов финансирования для проекта Oyu Tolgoi, сообщила 

компания. 

-Закон принят, чтобы предотвратить Чалько- 

Соглашение между канадской компанией Ivanhoe Mines, которой принадлежит 66 

процентов месторождения Ою Толгой, и китайской государственной компанией Chalco 

должно было вступить в силу 3 августа 2012 года. Ранее лицензии на добычу и разведку 

песков Южно-Гоби были приостановлены. Также 17 мая 2012 года парламент в спешном 

порядке одобрил Закон о регулировании иностранных инвестиций в стратегически важные 

отрасли. Закон вступил в силу в день его принятия. Иностранные инвесторы с нетерпением 

ждут принятия закона. Монголов также очень интересовало, выгоден ли закон нашей 

стране. Поэтому я позвонил Г. Занданшатару, одному из инициаторов закона о 

регулировании иностранных инвестиций в стратегически важные отрасли, и нынешнему 

спикеру парламента. Он сказал, что не сможет дать интервью, потому что собирается лететь 

за границу. Мне нужно было ответить на несколько вопросов. Можно поговорить по дороге 

в аэропорт. По дороге в аэропорт я кое-что узнал от него. Что касается основного 

содержания закона Спикер парламента Г.Занданшатар: South Gobi Sands, дочерняя 

компания South Gobi Resources, восстановила свои лицензии, но Ivanhoe Mines была 

вынуждена уведомить Агентство по иностранным инвестициям о поиске сделки с Chalco 

для получения одобрения парламента и правительства. После принятия закона, 

регулирующего иностранные инвестиции в стратегические секторы, китайская 

государственная компания Chalco неоднократно заявляла, что купит 60 процентов South 

Gobi Resources в соответствии с законом. Другими словами, он выполнил все требования 

монгольской стороны и объявил о покупке акций Южного Гоби. Однако контракт между 

Ivanhoe Mines из Канады и Chalco из Китая истек из-за несоблюдения закона. Таким 

образом, договор, срок действия которого истекает 3 августа 2012 года, был продлен еще 

на месяц. Однако за это время обе стороны не получили одобрения правительства 

Монголии, и срок действия соглашения истек 3 сентября 2012 года. В результате китайская 

госкомпания Chalco официально объявила о расторжении контракта. В результате Ivanhoe 

Mines не смогла продать свою долю в South Gobi Resources. Контракты на ресурсы Южного 
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Гоби и Модуна, которые были продлены до декабря 2012 года, также будут 

расторгнуты. Другими словами, заявка Chalco на приобретение доли в Modun Resources 

путем покупки акций в Южном Гоби закончилась. Контракт истек 3 сентября 2012 года. В 

результате китайская госкомпания Chalco официально объявила о расторжении 

контракта. В результате Ivanhoe Mines не смогла продать свою долю в Южном 

Гоби. Контракты на ресурсы Южного Гоби и Модуна, которые были продлены до декабря 

2012 года, также будут расторгнуты. Другими словами, заявка Chalco на приобретение доли 

в Modun Resources путем покупки акций в Южном Гоби закончилась. Контракт истек 3 

сентября 2012 года. В результате китайская госкомпания Chalco официально объявила о 

расторжении контракта. В результате Ivanhoe Mines не смогла продать свою долю в Южном 

Гоби. Контракты на ресурсы Южного Гоби и Модуна, которые были продлены до декабря 

2012 года, также будут расторгнуты. Другими словами, предложение Chalco о 

приобретении двойной доли в Modun путем покупки акций в Южном Гоби 

закончилось. Контракты на ресурсы Южного Гоби и Модуна, которые были продлены до 

декабря 2012 года, также будут расторгнуты. Другими словами, заявка Chalco на 

приобретение доли в Modun Resources путем покупки акций в Южном Гоби 

закончилась. Контракты на ресурсы Южного Гоби и Модуна, которые были продлены до 

декабря 2012 года, также будут расторгнуты. Другими словами, заявка Chalco на 

приобретение доли в Modun Resources путем покупки акций в Южном Гоби закончилась. 

-Chalco подписала договор о покупке 29,9% Winsway- 

В результате Chalco объявила, что отложила приобретение акций Южной Гоби до тех пор, 

пока не прояснится правовая база Монголии, и начала искать альтернативу. Chalco 

согласилась купить 29,9% акций Winsway Resources, акции которых котируются на 

Гонконгской фондовой бирже. Он сообщил, что согласился купить 1 миллиард 130 

миллионов акций Winsway за 2 гонконгских доллара 12 центов каждая. Это было 2,3 

миллиарда гонконгских долларов или 308 миллионов долларов. Chalco и Winsway объявили 

о сделке инвесторам 22 апреля 2012 года. Чалко сделал следующий шаг и подписал сделку 

по покупке акций Winsway. В результате общественность начинает интересоваться тем, чем 

занимается Winsway, зарегистрированная в Гонконге. Пора исследователь фондового 

рынка Наран-Учрал: Winsway заявила, что импортирует уголь со всего мира и поставляет 
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его на китайские металлургические и коксохимические заводы. Например, уголь 

импортируется из России, США, Канады, Австралии и Монголии, а затем 

продается. Однако важно отметить, что большая часть их общего импорта приходится на 

Монголию. Об этом свидетельствует тот факт, что в период с 2010 по 2011 год компания 

импортировала 19 миллионов тонн угля из стран-партнеров, из которых 13 миллионов тонн 

приходилось на уголь из Монголии. Сообщается, что Winsway покупает половину экспорта 

угля Монголии и поставляет ее конечным потребителям. Обычно они импортируют уголь 

из Монголии по долгосрочным контрактам. Например, Таван Толгой, Мак, У него есть 

долгосрочные контракты с угольными компаниями, такими как South Gobi Sands, на импорт 

2-5 миллионов тонн угля в год. Приобретя 29,9% акций Winsway, Chalco предприняла еще 

одну попытку контролировать монгольский уголь. Кроме того, нужно было обратить 

внимание на то, что в нашей стране уже зародилось дочернее предприятие Winsway. 2 июля 

2010 года Polo Resource продала 50 процентов своего совместного предприятия Peabody 

Energy китайской Winsway. Таким образом, Winsway стала партнером Peabody, крупного 

американского импортера угля, и их дочерняя компания Peabody Winsway в Монголии была 

создана в Монголии. Согласно официальному сайту Winsway, дочерняя компания владеет 

50 лицензиями на добычу полезных ископаемых. В частности, у него было 47 лицензий на 

разведку и три лицензии на добычу полезных ископаемых. Если китайская компания Chalco 

приобретет 29,9% акций Winsway в соответствии с соглашением, лицензии, 

принадлежащие дочерней компании Peabody Winsway в Монголии, неизбежно попадут в 

карманы китайской алюминиевой промышленности.  

-Закон отменил закон об отчуждении инвесторов- 

Был принят давно названный закон, и лицензии на золото были приостановлены. Доверие 

инвесторов недавно ослабло из-за запрета на выдачу новых лицензий на разведку. Однако 

17 мая 2012 года закон, регулирующий иностранные инвестиции в стратегически важные 

отрасли, привел к возрождению инвесторов. В частности, инвесторы были вынуждены 

покинуть Монголию из-за отсутствия положений, обеспечивающих соблюдение 

закона. Кроме того, с принятием Закона о регулировании иностранных инвестиций в 

стратегически важные отрасли, если иностранцы вкладывают средства в минеральные 

ресурсы, банковский сектор и средства массовой информации Монголии, они должны 
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получить разрешение от парламента и правительства. В частности, в статье 4.7 этого закона 

говорится, что минеральные ресурсы, банковское дело и финансы Монголии, Если вам 

принадлежит более 49 процентов медиа-сектора или вы инвестируете более 100 

миллиардов тугриков, вам потребуется разрешение парламента. В других случаях решение 

о выдаче разрешения принимает правительство. Эксперт по горному делу 

Наранбаатар: Закон отрицательно повлиял на иностранные инвестиции. Например, в 2010 

году в нашу страну поступило 1,6 миллиарда долларов прямых иностранных инвестиций, а 

в 2011 году эта цифра увеличилась до 4,6 миллиарда долларов. Однако если в 2012 году в 

нашу страну было инвестировано 4,1 миллиарда долларов, то в 2013 году они снизились до 

2,1 миллиарда долларов. В то время как иностранные инвестиции сокращались, падение цен 

на уголь, основной экспортный продукт Монголии, на мировом рынке нарушил приток 

долларов США в Монголию, что стало первым случаем в истории, когда доллар США 

превысил 1 700 тугриков. Поэтому, чтобы исправить ошибку, вышеупомянутый закон, 

отталкивающий инвесторов, был отменен и заменен новым Законом об 

инвестициях. Законопроект был обсужден и одобрен парламентом 3 октября 2013 

года. Новый закон вступил в силу 1 ноября 2013 года. Об особенностях нового закона того 

времени Постановление Министерства иностранных инвестиций и экономического 

развития и Департамента регистрации Джавхланбаатара:  когда в нашем 

национальном горнодобывающем, банковском, телекоммуникационном и медийном 

секторах более 33 процентов принадлежит иностранным государственным юридическим 

лицам, юридические и имущественные вопросы государственных инвестиций. Новый закон 

требует утверждение центрального административного органа.  

- С.Джавхланбаатар: Компания, которая подпишет инвестиционное соглашение, пока 

не объявляется - 

Новый закон об инвестициях устанавливает срок действия свидетельства о стабилизации в 

5, 8, 10 и 15 лет, в зависимости от сектора, местоположения и размера инвестиционного 

проекта. Другими словами, иностранные и отечественные инвесторы, инвестирующие в 

Монголию с 2008 года, могли платить четыре вида налогов на текущем уровне в течение 5-

18 лет, в зависимости от суммы денег, которые они вложили в Монголию. В этот период 

новый закон предусматривает стабилизацию корпоративного подоходного налога, налога 
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на добавленную стоимость, таможенного налога и роялти на текущем уровне. Политики 

ждали стабилизации четырех видов налогов, чтобы восстановить иностранные инвестиции 

Монголии. Где ветер крутится, Еще неизвестно, направятся ли инвесторы в 

Монголию. Однако интересно отметить, что ни одной компании не выдавалось 

свидетельство о стабилизации более года с момента вступления закона в силу. По 

состоянию на 5 января 2015 года 8800 из 12000 компаний с иностранными инвестициями 

были созданы в Монголии с 1990 года. Из них 300 были созданы в 2014 году, а 10 готовятся 

получить свидетельства о стабилизации и обратиться за консультацией в инвестиционное 

управление. Шесть отечественных компаний подали заявки на получение 

стабилизационных сертификатов, но одна предложила подписать инвестиционное 

соглашение. В то время официальные лица держали свои имена в секрете, но СМИ 

сообщили, что МАК, Энергетические ресурсы, Алтай-Худер и Эрель подали заявки на 

получение сертификатов стабилизации. В то время исследователи полагали, что компания 

Energy Resources, скорее всего, подпишет инвестиционное соглашение. Это потому, что 

китайская Shenhua, японская Sumitomo и Mongolia Energy Resources были выбраны в 

качестве инвесторов в западные и восточные месторождения Цанхи месторождения Таван 

Толгой. С другой стороны, Закон об инвестициях предусматривает, что инвестиционные 

соглашения должны быть заключены с компаниями, которые вложили более 500 

миллиардов тугриков в секторы, отличные от атомной энергетики. Этому критерию 

соответствовали инвесторы Таван Толгой. Другими словами, они объявили об инвестициях 

в размере 4 миллиардов долларов. Поэтому было много людей, которые думали, что 

компания Energy Resources, скорее всего, подпишет инвестиционное соглашение с этими 

шестью местными компаниями. По состоянию на 5 января 2015 г. С.Джавхланбаатар, 

глава Агентства по иностранным инвестициям: В  интервью он сказал, что компания, 

которая подпишет инвестиционное соглашение, пока не объявляется. 

10.5 Началась разведка ресурсных железных руд Харанга 

Компания Haranga Iron, занимающаяся разведкой железной руды, реализовала проекты 

Сумбер, Тумуртей Худаг, Хондлон, Шавдал и Селенге в аймаках Сухэ-Батор, Селенге, 

Хентий, Дундгови и Дорногови. Haranga Iron была зарегистрирована на Австралийской 

фондовой бирже 9 декабря 2010 года как Haranga Resources Limited для сбора средств для 
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этих проектов. Компания привлекла 25 миллионов долларов путем выпуска 125 миллионов 

акций на первичном рынке по номинальной цене 20 центов каждая. Д.Ачит-Эрдене, член 

правления Haranga Iron,  сказал, что 22 миллиона долларов из этой суммы будут 

потрачены на пять проектов в течение двух лет. был известен в то время. Проект разведки 

железных руд Селенги осуществляется на пяти геологоразведочных площадях: 11334, 

11335, 11336, 11337 и 11338. Этот район уникален тем, что расположен недалеко от 

крупнейших месторождений железной руды Монголии, реки Еруу и 

Тумуртей. Геологическая разведка компании также показала, что участок разведки 

железной руды соединяет крупные месторождения, такие как Еруу Гол, Тумуртей и Тумур 

Толгой. Поэтому в Haranga Resources считают, что в результате реализации проекта 

компании высока вероятность обнаружения железной руды. Алмазное бурение на участке 

Баянцогт проекта выявило признаки пересечения железных минералов. Такие же симптомы 

наблюдались при бурении на Баянцогте в 2008 году. Поэтому недавно компания 

планировала пробурить алмаз на глубине 4000 метров в районе Баянцогт. В общей 

сложности 35,5% 25-метрового бурения на площади выявили железную руду. Ранее при 

бурении на глубине 25 метров было обнаружено не менее 31,6 процента железа, а при 

бурении на глубине 28 метров - не менее 30,5 процента железа. 

Участок Дунд-Булаг проекта Селенга расположен в 2,5 км от Баянцогта, и недавние 

исследования показали, что имеет место минерализация железа. Магнитное изображение, 

отправленное компанией Haranga Resource Company на проектную площадку Селенги, 

выявило необычный магнит на глубине 1,2 метра на глубине 600 метров в районе Дунд-

Булаг. Месторождение Ундур Ухаа Селенгинского проекта расположено в километре от 

Дунд Булаг и имеет необычный внешний вид. Но не так, как в Средней Весне. Много лет 

назад компания объявила, что решит, проводить ли высотные эксперименты, на основе 

результатов исследования Middle Spring. Ранее бурение велось в Дунд Булаг и 

Ундур. Район Хуитен-Гол в проекте Селенга расположен в 6 км от Ундур-Ухаа и Дунд-

Булаг. Этот район также связан с магнитно-геофизическими аномалиями. Согласно 

предыдущему исследованию, содержание железа на глубине 14 метров составляет 40,6 

процента. На глубине 13 метров в нем было обнаружено 39,4% железа. Определена степень 

минерализации, утвержден участок бурения и запланировано последующее бурение. В 

целом на территории проекта Селенги имеется большое количество железной руды. Его 
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преимущество - близость к железнодорожной инфраструктуре. Проект расположен в 20 км 

от Монгольской железной дороги и в 40 км от железнодорожной станции Шариин-

Гол. Лицензионный участок Шавдал расположен в 10 км от Баруун Урта, столицы аймака 

Сухэ-Батор. Недавно были планы построить железную дорогу с востока на запад, чтобы 

атаковать Лонг-Уэст-Сити недалеко от Шавдала. Несколько лет назад на основной части 

лицензионного участка было пробурено 20 скважин. Железная руда была обнаружена в 10 

из этих скважин. Содержание железной руды составляло 28 процентов в трех скважинах и 

15 процентов в других скважинах. Несколько лет назад компания пришла к выводу, что 

первое бурение может превратить добычу железной руды Шавдала в экономику. Съемка 

магнитного поля в специальной зоне была завершена несколько лет назад, и ее результаты 

резюмируются следующим образом. 

• Минерал, который вы ищете, находится в особой области. 

• Судя по магнитному изображению, основная часть сверления может быть справа. 

Поэтому Haranga Resources считает, что бурение по лицензии Shavdal необходимо как на 

западе, так и в других местах. Проект Sumber расположен в районе Умнугови Аймаг. Ханги 

Мандал расположен в 50 км от границы и примыкает к месторождению железной руды 

Агаруут. Бурение саженцев было завершено несколько лет назад, и было проведено три 

пробных бурения на двух участках, которые могли быть железной рудой. Лабораторные 

испытания не выявили минерализации железа или марганца во время бурения. Поэтому 

было решено повторно протестировать этот лицензионный участок. Это связано с 

близостью железорудного агара и песчаника. Проект «Тумуртей Худаг» реализуется в 

аймаке Дундгови по двум лицензиям на разведку железной руды. Проект близок к 

инфраструктуре. Он расположен в 180 километрах от железнодорожного вокзала 

Хор. Первое бурение железной скважины было завершено много лет назад. Всего было 

проведено 3 790 метров бурения на 47 скважинах, и говорят, что объект перед лицензией 

на геологоразведочные работы № 14907 был обнаружен. В целом было определено, что 

содержание железной руды в 6 областях составляет 15 процентов. Последующее бурение 

осталось для проверки уровня минерализации железа в недрах участка. В целом магнитная 

карта местности показала значительные запасы железной руды. Проект разреза является 

частью специальной разведочной зоны площадью 26 квадратных километров. Предыдущие 
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геологические исследования показали, что содержание железной руды в аймаке Хентий 

составляет 51 процент. 

Глава 11: Промышленность 

11.1 Развитие малых и средних предприятий 

-Создан фонд поддержки малого и среднего предпринимательства- 

До 1990 года производство в нашей стране было по-настоящему развито. В Монголии не 

было фабрик по пошиву шитья, обуви, текстиля, обработки кожи и овчины. К сожалению, 

во время перехода к демократии производственный сектор рухнул в результате шторма 

приватизации. В результате монголы могут импортировать большую часть своих 

товаров. Продавая наши природные ресурсы на зарубежных рынках, наша страна может 

немного сэкономить. Однако, к сожалению, его заменяют импортные товары, которые 

нельзя использовать должным образом. Ярким примером этого является тот факт, что за 

последние 30 лет импортным товарам было отдано меньше, чем долларов, которые они 

собрали. Если они производили внутри страны, использовали это сами, а остальное 

экспортировали, Наша валюта так не потекла бы в карманы других стран. Из-за отсутствия 

внутреннего производства наша экономика начала падать назад, а не 

вперед. Следовательно, после перехода от централизованно планируемой экономики к 

рыночной необходимо создать правовую среду для малых и средних предприятий. Однако 

малые и средние предприятия получили незначительное развитие. Поэтому в соответствии 

с Соглашением между правительством Монголии и США 1992–1993 годов о 

сельскохозяйственной помощи Монголии Соединенные Штаты решили использовать 

выручку от продажи топленого масла и масла для поддержки малых и средних 

предприятий. Соответственно, в 1993 году бывшее министерство торговли и 

промышленности учредило фонд поддержки малых и средних предприятий. 5 млрд. 

Тугриков было предоставлено коммерческим предприятиям в аймаках и столице на 

льготных условиях через коммерческие банки. Однако, как сообщается, фонд остановился 

в связи с ликвидацией банков-кредиторов. Затем, в 2000 году, Фонд сельскохозяйственной 

промышленности решил поддержать малые и средние предприятия и возобновил свою 

деятельность. В 2009 году Фонд поддержки малого и среднего предпринимательства был 
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создан как самофинансируемый фонд. Однако стартовый фонд Фонда развития малого и 

среднего предпринимательства в то время предоставлялся из государственного 

бюджета. Затем, в 2000 году, Фонд сельскохозяйственной промышленности решил 

поддержать малые и средние предприятия и возобновил свою деятельность. В 2009 году 

Фонд поддержки малого и среднего предпринимательства был создан как 

самофинансируемый фонд. Однако стартовый фонд Фонда развития малого и среднего 

предпринимательства в то время предоставлялся из государственного бюджета. Затем, в 

2000 году, Фонд сельскохозяйственной промышленности решил поддержать малые и 

средние предприятия и возобновил свою деятельность. В 2009 году Фонд поддержки 

малого и среднего предпринимательства был создан как самофинансируемый фонд. Однако 

стартовый фонд Фонда развития малого и среднего предпринимательства в то время 

предоставлялся из государственного бюджета. 

Таким образом, малые и средние предприятия имеют доступ к кредитам сроком на 5 лет и 

процентной ставкой 7%. В период с 2009 по 2014 год Фонд поддержки малого и среднего 

бизнеса предоставил займы на сумму более 300 миллиардов тугриков. Например, 30,8 

миллиарда тугриков было выплачено в 2009 году, 29,5 миллиарда тугриков в 2010 году и 

150 миллиардов тугриков в 2011 году из источников государственных облигаций. В 2012 

году из Фонда поддержки малых и средних предприятий производителям было 

предоставлено 25,5 млрд тугриков, а в 2013 году - 72,7 млрд тугриков. Однако в 2014 году 

было решено не выдавать такие кредиты из Фонда развития малого и среднего 

предпринимательства. Причина в том, что в этом году из фонда не было заложено ни одного 

буксира на кредитование малых и средних предприятий. Небольшой, Выплата 

государственных облигаций на сумму 150 млрд. Тугриков, выпущенных в 2011 году для 

поддержки средних предприятий, должна была быть произведена в 2014 году. Однако 

правительство решило выделить 100 миллиардов тугриков из своего триллиона тугриков 

малым и средним предприятиям для увеличения экспорта и производства 

импортозамещающей продукции. В связи с этим в 2014 году Фонд поддержки малого и 

среднего предпринимательства принял решение не выдавать производителям ни одного 

кредита МНТ. Бильгуун , исполняющий обязанности директора Департамента 

координации реализации политики в области малого и среднего предпринимательства 

Министерства промышленности  , сказал. В 2014 году реформистское правительство 
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решило предоставить кредиты на сумму 1 триллион тугриков компаниям, которые 

увеличивают экспорт и производят импортозамещающую продукцию. Сюда входят малые 

и средние предприятия, которым будет предоставлен 7-процентный кредит сроком на пять 

лет, и они будут освобождены от основных платежей в течение первого года. Из 888 

проектов, отобранных для получения ссуды, 579 подали заявки на ссуды на сумму до двух 

миллиардов тугриков, а 309 - на сумму более двух миллиардов тугриков. Было решено 

предоставить 900 миллиардов тугриков в виде кредитов компаниям, запрашивающим ссуды 

на сумму более 2 миллиардов тугриков, которые финансировались через Банк развития и 

коммерческие банки. 

-Объявлен 2009 год годом индустриализации-  

Малые и средние предприятия не включают банковские, финансовые, страховые или 

горнодобывающие компании. Кроме того, частные лица и компании со штатом до 199 

сотрудников и доходом до 1,5 млрд тугриков называются малыми и средними 

предприятиями. По этому показателю в 2014 году из 73 тысяч налогоплательщиков и 88 

процентов субъектов хозяйствования 88 процентов составляли малые и средние 

предприятия. По данным агентства, в 2013 году они произвели 20 процентов валового 

внутреннего продукта страны. Другими словами, можно понять, что 20 процентов от 

общего объема производства в нашей стране создается малыми и средними 

предприятиями. Самая большая проблема, с которой они сталкиваются при расширении 

своего производства, - это кредит. Поэтому 2009 год был объявлен годом индустриализации 

и развития малого и среднего предпринимательства. В этом контексте в 2009 году из 

бюджета было выделено 30,8 млрд. Тугриков на поддержку малых и средних 

предприятий. В то время Ням-Осор, начальник управления малого и среднего 

предпринимательства: В 2009 году более 4800 проектов подали заявки на получение 

кредитов на сумму 85 млрд. Тугриков. Поскольку 30,8 млрд тугриков было недостаточно, 

ссуды были выданы более чем 1500 проектам и не более чем 3000 проектам. На ссуды 

малым и средним предприятиям было выделено 30,8 млрд. Тугриков, из которых 10,2 млрд. 

Тугриков было выдано 44 аймакам и предприятиям области. По его словам, одному 

заемщику был предоставлен кредит от 100 млн до 1 млрд тугриков. В частности, 3/1 

заемщиков, представивших свои проекты, были покрыты ссудой из-за недостатка 
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бюджетных средств. Более 10 миллиардов тугриков было передано крупным заемщикам, 9 

миллиардов тугриков - предпринимателям Улан-Батора и 11 миллиардов тугриков - 

местным малым и средним предприятиям. В то время кредитование малого и среднего 

бизнеса в аймаках Улан-Батор, Селенге и Булган изначально было очень 

низким. Баярмагнай, заместитель директора Департамента малых и средних 

предприятий Министерства продовольствия, сельского хозяйства и легкой 

промышленности:  862 миллиона тугриков было выделено на развитие малого и среднего 

бизнеса в Булганском аймаке. Однако он подчеркнул, что кредитование составляет всего 22 

процента. Bulgan Гражданам представитель Генерального секретаря:  B ulgan 

провинции подписал соглашение с ХасБанком. Через этот банк предоставляются кредиты 

малому и среднему бизнесу. К сожалению, XacBank не устанавливает высоких стандартов 

кредитования, поэтому в аймаке низкие процентные ставки для малых и средних 

предприятий. Мунхболд, директор 31-го расчетного центра Xac Bank в аймаке Булган , 

объяснил причину задержки кредитования малого и среднего бизнеса в этом 

аймаке  : Физические лица и предприятия сами не подают заявки на получение 

кредита. Несмотря на то, что проект был подан, он не был получен. Он объяснил, что 

предъявляет строгие требования, потому что несет риск получения кредита. 

Коммерческие банки отвечали за выплату государственной поддержки, поэтому они 

выдавали больше кредитов людям под залог. В результате пошли слухи, что малый и 

средний бизнес без залога не может получить кредиты. Цэнгэл, член из  парламента в то 

время, сказал: К 1 сентября 2009 года местным малым и средним предприятиям должен 

был быть выдан трехлетний заем под 12 процентов годовых. Местный малый и средний 

бизнес подвергался широкой критике за то, что до конца года брал ссуды. Деньги он 

разместил в аймаке Булган для развития малого и среднего бизнеса, но не вложил их в 

XacBank. Поэтому, если кредит не будет выдан до 15 сентября 2009 года, вопрос будет 

обсуждаться до тех пор, пока деньги, внесенные в аймак, не будут выведены. Кредиты 

малому и среднему бизнесу предоставляются через пять коммерческих банков: Zoos, 

Mongol Post, Capitron, Ulaanbaatar и Xac. В то же время Департамент малых и средних 

предприятий разместил 30,8 млрд тугриков в беспроцентных коммерческих 

банках. Коммерческие банки ссужают его под 12 процентов. Официальные лица недавно 

заявили, что беспроцентные депозиты в банках теперь доступны для предприятий под 12% 
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годовых, но это невозможно. Необходимо создать такое же количество рабочих мест, 

потому что аналогичные ссуды были выданы в столице и в провинции. Однако позднее 

исследование показало, что 885 рабочих мест было создано в столице и 3537 - в сельской 

местности. Поэтому возникает вопрос, почему в столице меньше рабочих мест? Вот и 

все Необходимо создать такое же количество рабочих мест, потому что аналогичные ссуды 

были выданы в столице и в провинции. Однако позднее исследование показало, что 885 

рабочих мест было создано в столице и 3537 - в сельской местности. Поэтому возникает 

вопрос, почему в столице меньше рабочих мест? Вот и все Необходимо создать такое же 

количество рабочих мест, потому что аналогичные ссуды были выданы в столице и в 

провинции. Однако позднее исследование показало, что 885 рабочих мест было создано в 

столице и 3537 - в сельской местности. Поэтому возникает вопрос, почему в столице 

меньше рабочих мест? Вот и все Батмагнаи, специалист по финансам, инвестициям и 

правовым вопросам, малые и средние предприятия:  Исследование количества рабочих 

мест, созданных в Улан-Баторе, еще не завершено. 

-2010 объявлен годом реформы бизнес-среды- 

Правительство объявило 2010 год Годом реформы деловой среды для поддержки 

предприятий, вносящих вклад в экономику Монголии. С.Баярцогт, тогдашний министр 

финансов, член Управления по организации и контролю Года реформы деловой 

среды :  Он сказал, что есть планы сделать его более прозрачным и устранить 

бюрократию. В связи с этим в 2010 году в бюджете было предусмотрено предоставить 

кредиты малому и среднему бизнесу на сумму 30,8 млрд. Тугриков. В то время Бадарч, 

глава Департамента малых и средних предприятий Министерства продовольствия, 

сельского хозяйства и легкой промышленности  , пояснил, что 6,5 млрд. Тугриков из 30,8 

млрд. Тугриков, предусмотренных в бюджете на 2010 год, будут потрачены на фонды 

гарантирования кредитов и услуги финансового лизинга. Batmagnai, специалист по 

финансам, инвестициям и права на Департамент малого и среднего бизнеса в то 

время  : Заемщики, не имеющие залога, могут получить ссуду в размере 1,5 млрд тугриков, 

получив гарантию. Остальные деньги планируется взять в долг. Планируется предоставить 

ссуду в размере 9 миллиардов тугриков на поддержку регионального производства, 5 

миллиардов тугриков городским предприятиям и 10,5 миллиардов тугриков местным 
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предприятиям. Другими словами, предполагалось, что в то время на один аймак будет 

потрачено 500 миллионов тугриков. Это предоставит до 50 миллионов тугриков в виде ссуд 

местным производителям и до 100 миллионов тугриков в виде ссуд производителям Улан-

Батора. Другими словами, было проведено исследование, в котором право на получение 

кредита имели 10 предприятий в одном аймаке и 50 предприятий в столице. Zoljargal, 

тогдашний заместитель министра по  пищевой промышленности, сельского 

хозяйства и легкой промышленности: Подкомиссия по отбору проектов была создана 

при губернаторах аймака и столицы. Предприятия столицы и сельской местности должны 

подать в комиссию заявки на кредит до 15 марта 2010 года. Комиссия рассмотрит проект и 

ответит на приемлемые и неприемлемые проекты в течение 10 дней. Соответствующие 

проекты будут направлены в коммерческие банки. В банке пояснили, что изучат кредитный 

риск и в течение 14 дней примет решение о выдаче кредита. В 2010 году кредит был 

предоставлен через четыре коммерческих банка: Xac, Savings, Khan и State. Трехлетний 

заем с годовой процентной ставкой 12 процентов был выдан 15 апреля 2010 года и 

закончился 30 мая 2010 года. В первый год основная сумма не возвращается, Условие - 

начать выплачивать основную сумму в следующем году. В то время Ням-Осор, 

руководитель малого и среднего предприятия: Я занимаюсь  этим бизнесом не менее 

года. Ссуды выдаются правомочным компаниям, которые не имеют налоговой или 

банковской задолженности, получили соответствующие разрешения на производство и 

оказание услуг, имеют профессиональных сотрудников для производства и оказания услуг, 

а также изучили рынок своей продукции. 

-У нас есть гарантийный фонд по кредиту- 

Хотя объем кредитов, предоставляемых малому и среднему бизнесу, увеличивается с 

каждым годом, большинство из них не имеют доступа к этим кредитам. В 2009 году в 

Агентство малого и среднего предпринимательства было подано более 4800 проектов, треть 

из них получила кредиты. Чиновники объяснили, что большинство предприятий, 

представивших проекты, не смогли получить ссуды, потому что у них не было 

залога. Таким образом, для устранения этой проблемы 1,5 млрд. Тугриков из 30,8 млрд. 

Тугриков, запланированных к выплате малому и среднему бизнесу в 2009 году, будут 

использованы для гарантий по кредитам. Поговаривали о выдаче гарантии в размере 10 
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процентов от суммы, выделенной столице и провинциям, но это было отложено. Он был 

отложен из-за отсутствия закона о фонде гарантирования кредитов. Поэтому Минфин, В 

сотрудничестве с Министерством юстиции и внутренних дел разработан закон о фонде 

гарантирования кредитов. Министерство продовольствия, сельского хозяйства и легкой 

промышленности, Немецкая ассоциация технического сотрудничества и Монгольская 

ассоциация банкиров конкурировали с Законом о фондах гарантирования займов для 

изучения опыта фондов гарантирования займов во всем мире. Другими словами, они 

изучали, что необходимо для создания фонда гарантирования ссуд, на что обращать 

внимание и на что это похоже на международном уровне. В то время Они изучили, что 

нужно для создания фонда гарантирования кредитов, на что обращать внимание и на что 

это похоже на международном уровне. В то время Они изучили, что нужно для создания 

фонда гарантирования кредитов, на что обращать внимание и на что это похоже на 

международном уровне. В то время Отгонбаяр Ухнаа, заместитель директора по 

малому и среднему бизнесу: Вивиан Василе, член Румынского агентства по гарантиям 

кредитов, посоветовала предоставить компаниям, работающим в сельскохозяйственном 

секторе, гарантии по кредитам. В стране есть государственные и частные фонды 

гарантирования кредитов. Элли Чонг, специалист Корейского агентства по гарантиям, 

заявила в своем заявлении, что фонд гарантирования кредитов Южной Кореи также 

задействован в государственном и частном секторах. Фонды кредитных гарантий во всем 

мире принадлежат государству. Поэтому монголы также сочли целесообразным создать 

фонд гарантирования кредитов, финансируемый государством. Участие государства 

означает, что государственный бюджет предоставляет большие деньги и гарантирует 

заемщикам от фонда. Если заемщики не возвращают свои кредиты, В то время вопрос 

заключался в том, кто будет нести ответственность за риск. Вот и все Отгонбаяр Ухнаа, 

заместитель директора Агентства малого и среднего предпринимательства:  Стоит 

отметить, что гарантийный фонд сказал, что они должны нести риск. Однако найдутся те, 

кто считает, что риск должен быть разделен, если Фонд гарантирования займов будет 

создан с участием государственного и частного секторов. Вскоре после принятия закона в 

2011 году был создан Фонд гарантирования кредитов. По состоянию на 2 апреля 2014 г., 

согласно исследованию, с момента начала работы фонда гарантирования кредитов было 

выдано 6,3 млрд тугриков в виде гарантий. В то время  советник фонда гарантий ссуд 
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Балгансюрен:  описание было дано как потенциальный выпуск гарантии в размере до 100 

миллиардов тугриков в будущем.  

-Создан фонд развития Сума- 

27 апреля 2011 года Коалиционное правительство издало Постановление № 134 о создании 

Фонда развития сума. Фонд создан для развития производства и создания новых рабочих 

мест в сумах. Первоначально из государственного бюджета в Фонд развития сума будет 

выделено 24 миллиарда тугриков, а на сумму одного сума будет предоставлен заем в 

размере 50-265 миллионов тугриков с процентной ставкой 3 процента и сроком на 36 

месяцев в размере одного сума. от численности населения. Этот кредит был доступен 

физическим и юридическим лицам, зарегистрированным в сумах. Однако от них 

требовалось не иметь непогашенных кредитов. Физические и юридические лица, которые 

отвечали этим требованиям, могли использовать заем по прямому назначению и могли 

погасить его вовремя, представили свои кредитные проекты внештатной рабочей группе 

под председательством управляющего сума. Граждане, представившие приемлемые 

проекты, Управляющий сума заключает договор с хозяйствующим субъектом о 

предоставлении кредитов через специальный казначейский счет, открытый в сумах. В то 

время Ням-Осор, директор Агентства малого и среднего предпринимательства:  В 

первом полугодии 2011 года 240 сумов из 329 были покрыты льготными и долгосрочными 

кредитами из суммового фонда развития. Рабочая группа, работающая неполный рабочий 

день, под председательством управляющего сума, наблюдала за выплатой средств из фонда, 

использованием кредита и погашением. В результате правительства некоторых аймаков 

говорят, что было трудно предоставлять ссуды физическим и юридическим лицам без 

залога. Но  Баттулга, тогдашний статс-секретарь Министерства продовольствия, 

сельского хозяйства и легкой промышленности: Он пояснил, что для ссуды с процентной 

ставкой 3%, предоставленной через Фонд развития сума, залога не требуется. Аналогичные 

объяснения дали и малые и средние предприятия. Однако не секрет, что некоторых 

губернаторов аймаков критиковали за то, что они не предоставляли ссуды необеспеченным 

физическим лицам и предприятиям, поскольку губернаторы аймаков несут ответственность 

за погашение ссуд. Это стало одной из причин замедления темпов кредитования суммовых 

фондов развития в некоторых аймаках. По состоянию на 26 июля 2011 года процесс 
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кредитования фонда развития сума варьировался от аймака к аймаку. В некоторых аймаках 

он составлял 30 процентов, в некоторых - 90 процентов. В результате кредитный фонд 

сумового развития достиг 71 процента по стране. Частные лица и предприятия, охваченные 

этим займом, сохранили более 2000 рабочих мест. По данным Агентства малого и среднего 

предпринимательства, создано более 5000 новых рабочих мест. Фонд развития сума 

предоставил 72 млрд тугриков в виде займов в течение первых трех лет, в то время как в 

2014 году планировалось предоставить 12 млрд тугриков. 

- Государственные облигации на сумму 372 миллиарда тугриков были выпущены, и 

150 миллиардов тугриков было потрачено на малые и средние предприятия. 

В 2011 году правительство Монголии выпустило облигации на сумму 372 миллиарда 

тугриков, которые будут проданы на Монгольской фондовой бирже. Батбаяр, тогда 

руководитель департамента финансов и экономической политики в  Министерство 

финансов: Из этой суммы 72 млрд. Тугриков планируется направить на финансирование 

жилищной программы для 4 000 домохозяйств через Корпорацию жилищного 

финансирования в соответствии с Постановлением правительства № 368 от 2009 года об 

ипотечных кредитах для государственных служащих. Он сказал, что 150 миллиардов 

тугриков будут предоставлены малому и среднему бизнесу, а оставшиеся 150 миллиардов 

тугриков будут предоставлены фабрикам по производству шерсти и кашемира на срок 5-10 

лет и процентной ставкой 7 процентов. В рамках этой работы первые государственные 

облигации на сумму 36 млрд. Тугриков были проданы на Монгольской фондовой бирже 8 

июня 2011 г. При этом было продано 360 тысяч акций номинальной стоимостью 100 000 

тугриков каждая. Из них 12 миллиардов тугриков имеют годовую процентную ставку в 

размере 7,3 процента. Ценные бумаги на сумму 12 млрд тугриков 1, Процентная ставка 

составляет 7,75 процента сроком на 5 лет. Оставшиеся 12 миллиардов тугриков торговались 

под 2% в течение 8 лет. В конце срока производятся выплаты процентов по ценным бумагам 

со сроком обращения 1-1,5 года. Однако процентные платежи по двухлетним ценным 

бумагам подлежали выплате в конце первого года и в конце срока. В июне 2011 года 

правительство продало облигации на сумму 36 миллиардов тугриков, а оставшиеся 36 

миллиардов тугриков были проданы на Монгольской фондовой бирже в июле 2011 

года. Как и прежде, было продано 360 тысяч акций номинальной стоимостью 100 тысяч 
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тугриков. Из них 160 000 ценных бумаг имеют двухлетний срок обращения 7,5%. 100 000 

акций имеют трехлетнюю процентную ставку 7,8%. 50 тыс. Ценных бумаг сроком на 5 лет 

8, Процентная ставка составляет 5 процентов. Остальные 50 000 акций торговались под 7 

процентов в течение 7 лет. Правительство было обязано выплачивать проценты по ценным 

бумагам в конце каждого года, а процентный доход освобождался от налога. Таким 

образом, в 2011 году правительство выпустило облигации на общую сумму 372 миллиарда 

тугриков и продало их поэтапно через Монгольскую фондовую биржу. В то время Одбаяр, 

специалист по связям с общественностью Монгольской фондовой биржи , объяснил, 

что по состоянию на 24 сентября 2011 года не все государственные облигации 

были обращены  . Например, по состоянию на сентябрь 2011 года на Монгольской 

фондовой бирже торговались государственные облигации на сумму 180 млрд. Тугриков. По 

словам официальных лиц, выпуск оставшихся облигаций может быть завершен к октябрю 

2011 года. Другими словами, в то время ожидалось, что на торгах будут размещены 

государственные облигации на сумму 372 млрд тугриков. 

11.2 Рынок кашемира 

- Цены на кашемир падают, политики обещают поднять цены - 

Несколько лет назад китайские торговцы и монгольские менялы повсюду покупали 

кашемир пастухов. В то время кашемир был одним из самых дорогих видов сырья из-за 

высокого спроса. Однако с 2008 года ситуация резко изменилась, и количество зарубежных 

и отечественных торговцев, покупающих кашемир, резко сократилось. Причина очень 

проста. В 2007 году китайцы выращивали кашемировых коз в провинции Хубай, чтобы 

производить белоснежный мелкозернистый алмазный кашемир. Теперь, когда у них есть 

качественное и достаточное количество сырья, торговцам из нашего южного соседа не 

нужно покупать монгольский кашемир. Несмотря на то, что он был куплен, цена начала 

падать. В связи с этим цена кашемира на внутреннем рынке упала с 40 тысяч тугриков за 

килограмм до 20 тысяч тугриков. На данный момент Исследователь Батбаяр:  Цена на 

кусок кашемира достигла 40 000 тугриков. Китайские фабрики по производству кашемира 

смешивали большое количество шерсти в своей продукции и продавали ее по дешевым 

ценам на мировом рынке. Спрос на изделия из кашемира резко вырос, поскольку на 

мировом рынке он стал дешевле. Это привело к удорожанию кашемира. Однако в 
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последнее время количество людей, покупающих кашемир китайского производства, 

уменьшилось. В результате цена кашемира приближается к 20 долларам. Наши пастухи 

понимают, что цены на кашемир падают. На самом деле цена на кашемир не 

падает. Объясняется это тем, что она приближается к реальной стоимости. С другой 

стороны  , Энхамгалан, который был генеральным директором компании Goyo: Он 

сказал, что мировой экономический кризис привел к падению цен на кашемир. Regzedmaa, 

старший специалист, отвечающий за легкой промышленности в Департаменте 

стратегического планирования и политики Министерства по  пищевой 

промышленности, сельского хозяйства и легкой промышленности в то время: Цены на 

кашемир колеблются в течение пяти лет. Рынок цен на кашемир обычно определяется 

Китаем. Падение цен на кашемир не связано с нашим внутренним спросом. Это привело к 

увеличению товаров на международном уровне. Он пояснил, что цены на кашемир в 

будущем останутся стабильными из-за увеличения запасов кашемира на международном 

рынке. Цены на кашемир циклически растут и падают. В 2008-2009 годах был цикл 

снижения цен на кашемир. Официальные лица тогда заявили, что это займет не менее пяти 

лет. В результате в 2008 году цена килограмма старого чесаного кашемира на рынке Эмиелт 

составляла 20 000 тугриков, а цена килограмма свежеочищенного кашемира - 24 000 

тугриков. Кашемир - источник средств к существованию для пастухов. Конечно, падение 

цен на кашемир сильно ударило по оленеводам. Поэтому они не могут дождаться 

повышения цен на кашемир. Но с сокращением цикла цен на кашемир им придется ждать 

пять лет, пока цена на кашемир вырастет. Воспользовавшись этим, политикам удалось на 

выборах показать, что они будут повышать цену на кашемир. Например, на парламентских 

выборах 2008 года политики пообещали пастухам, что цены на кашемир взлетят до 

небес. Чтобы выполнить свое обещание, некоторые политики предложили законопроект, 

который позволит правительству покупать килограмм кашемира за 30 000 тугриков, если 

он выйдет на внутренний рынок по цене менее 30 000 тугриков. Однако законопроект не 

прошел через парламентский порог. Поэтому, чтобы не потерять благосклонность 

оленеводов, политики инициировали, одобрили и реализовали законопроект о выплате 5 

000 тугриков на козу. Так политики сдерживали свои обещания. Но цена на кашемир не 

увеличилась. Но политики этого не извлекли. Следующее обещание поднять цены на 

кашемир снова прозвучит во время президентских выборов. В то время Амарсанаа, глава 
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администрации президента:  Он сказал, что проект закона об отмене таможенной 

пошлины в размере 4000 тугриков за килограмм сырого кашемира был инициирован и 

внесен в парламент. Если отменить таможенную пошлину на кашемир, цена товара 

вырастет. Однако они не ожидали резкого роста цен на кашемир. Это тоже 

сбылось. Килограмм кашемира немного увеличился с 20 000 тугриков в 2008 году до 26 000 

тугриков в 2009 году.  

-Производители остались без сырья и требования восстановить экспортную пошлину 

на кашемир- 

Только Монголия обеспечивает около 30 процентов мировых потребностей в 

кашемире. Хотя страна богата кашемиром, есть горький урок, что фабрики в этой области 

остались без сырья. В 2010-2011 гг. Производители не могли производить сырье из-за 

отсутствия средств. Отмена экспортной пошлины на кашемир-сырец во время 

президентских выборов привела к росту цен на кашемир для пастухов, но оставила 

отечественных производителей без сырья. Другими словами, поскольку кашемир не 

облагается налогом, китайцы все чаще покупают сырье у пастухов. Цены на кашемир 

выросли из-за возросшего спроса, а у производителей год за годом не хватало сырья из-за 

нехватки средств. Этот  обычай центральной лаборатории главный инспектор 

Tserenchimed: Как только налог на кашемир был отменен, пастухи начали отдавать 

кашемир своему южному соседу. Последняя ошибка заключалась в том, что наши 

производители думали, что сырье рядом с ними всегда будет дешевым. Они говорят, что 

хотят вновь ввести экспортную пошлину на кашемир, потому что сегодня у них нет 

сырья. Zoljargal, тогдашний заместитель министра по  пищевой промышленности, 

сельского хозяйства и легкой промышленности: Ищем способы решения проблем, с 

которыми сталкиваются производители. Он планирует выпустить облигации на сумму 100 

млрд. Тугриков для поддержки отечественных производителей, которые годами оставались 

без сырья, продать их Банку Монголии и ссудить вырученные средства производителям на 

пятилетний срок и под определенную процентную ставку. Он также сказал, что подаст в 

парламент запрос о восстановлении налога на кашемир. Если экспортная пошлина на 

кашемир будет восстановлена, как это отразится на пастухах? Амарджаргал, пастух из 

сум Тумурбулаг, Хубсугульский аймак: Если экспортная пошлина на кашемир будет 
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восстановлена, цены на товары упадут. Если производители будут дешево покупать у нас 

сырье, им это будет выгодно. Поэтому они хотят восстановить старый налог, чтобы снизить 

цену на кашемир. Он сказал, что если мы хотим восстановить таможенные пошлины, мы 

должны сначала купить кашемир пастухов у торговцев на юге. К сожалению, это оказалось 

невозможным. Правительство Китая предоставляет долгосрочные кредиты для поддержки 

производителей. Однако наша страна не поддерживает производителей и не предоставляет 

долгосрочные кредиты под низкие проценты. Поэтому не секрет, что производители 

объяснили, что скотоводы не могут покупать кашемир по высокой цене. Если наша страна 

поддержит своих производителей финансово, она сможет полностью перерабатывать 

кашемир, производимый скотоводами. Экспорт готовой продукции не только увеличит 

валютные резервы, но и повысит цену на кашемир внутри страны, независимо от рыночной 

цены южного соседа. Вероятно, по этой причине нельзя исключать, что правительство 

выпустило облигации на сумму 150 миллиардов тугриков для поддержки производителей 

и предоставило под низкие проценты долгосрочные займы шерстяным и кашемировым 

фабрикам. С тех пор сменявшие друг друга правительства сосредоточили свое внимание на 

предоставлении долгосрочных займов под низкие проценты для поддержки фабрик по 

производству шерсти и кашемира. Нельзя отрицать, что это долгосрочный кредит. С тех 

пор сменявшие друг друга правительства сосредоточили свое внимание на предоставлении 

долгосрочных займов под низкие проценты для поддержки фабрик по производству шерсти 

и кашемира. Нельзя отрицать, что это долгосрочный кредит. С тех пор сменявшие друг 

друга правительства сосредоточили свое внимание на предоставлении долгосрочных 

займов под низкие проценты для поддержки фабрик по производству шерсти и кашемира. 

- Правительство выпускает облигации на 150 миллиардов тугриков для поддержки 

фабрик по производству шерсти и кашемира. 

Например, в 2011 году правительство выпустило облигации на сумму 372 миллиарда 

тугриков, из которых 150 миллиардов тугриков предназначались для поддержки 

производства шерсти и кашемира. Поступления от облигаций в размере 100 миллиардов 

тугриков будут использованы для поддержки фабрик по производству кашемира и 

включены в годовой бюджет. Тогдашний министр финансов S.Bayartsogt: Он сказал, что 

если парламент не сократит бюджет на 2011 год, особенно если он не уменьшит 100 
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миллиардов тугриков, выделенных на поддержку фабрик по производству кашемира, 

производители смогут позвонить и запастись сырьем следующей весной. Впоследствии 

облигации, адресованные фабрикам по производству кашемира, торговались на 

Монгольской фондовой бирже весной 2011 года. В конце 2011 года он начал кредитовать 

кашемировые фабрики через Khan, Trade and Development, Golomt, Capital, Ulaanbaatar, 

Chinggis Khaan и Государственный банк. По состоянию на 3 апреля 2012 г. через эти банки 

36 заводам по переработке кашемира было предоставлено ссуду на сумму 97 млрд 798 млн 

тугриков на срок 5 лет и процентную ставку 7%. Поскольку большая часть выручки от 

облигаций досталась владельцам, официальные органы считают, что кашемировые 

фабрики в 2012 году располагали достаточными средствами для производства 

сырья. Эксперты недавно предположили, что фабрики по производству кашемира могут 

производить больше сырья, чем в предыдущие годы. В то время Баянмунх, заместитель 

министра продовольствия, сельского хозяйства и легкой промышленности:  Раньше 

кашемировые фабрики производили 1000 тонн сырья, но теперь, когда проблема с 

финансированием решена, появилась возможность производить 2000 тонн сырья. В 

результате этой государственной поддержки производители имеют ресурсы для 

накопления сырья, но в результате цена килограмма кашемира, который продавался на 

уровне 50 000 тугриков в 2011 году, выросла до 75 000 тугриков в 2012 году. Другими 

словами, цены выросли согласно рыночным принципам из-за возросшего 

спроса. Некоторые компании производили сырье, несмотря на рост цен, в то время как 

другие ждали, когда цены на кашемир снова упадут. Это означает, что было много 

компаний, которые готовились производить сырье, когда цена на кашемир упала. Вот и 

все Батцецег, старший специалист отдела координации реализации политики 

Министерства продовольствия, сельского хозяйства и легкой промышленности: 

«  Даже если финансирование будет разрешено, производители будут предупреждены, что 

они потеряют сырье для китайцев и останутся без кашемира. 

-Продолжительная поддержка кашемировых фабрик- 

В нашей стране 18 миллионов коз. Если одна коза производит 300 граммов кашемира в год, 

наша страна производит 6000 тонн кашемира в год. По оценкам, 2000 тонн 

перерабатываются, а остальная часть идет на экспорт в сыром виде. Regzedmaa, старший 
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специалист, отвечающий за легкой промышленности в Департаменте 

стратегического планирования и политики Министерства по  пищевой 

промышленности, сельского хозяйства и легкой промышленности в то время  , сказал 

, что это было не отсутствие технических возможностей , но отсутствие средств , которые 

сделали невозможным для фабрик по переработке кашемира. Но  Гойо был генеральным 

директором компании Enkhee of Peace: Заводы нуждаются в больших деньгах, чтобы 

обрабатывать весь кашемир, который производят пастухи. Эти деньги производителям 

недоступны. Банковские кредиты имеют высокие процентные ставки. С другой стороны, 

стоит отметить, что правительство не поддерживает фабрики по производству кашемира 

из-за высоких экспортных пошлин. По вышеуказанным причинам фабрики не могли 

экспортировать весь кашемир, произведенный пастухами, в качестве конечного 

продукта. Таким образом, можно понять, что в последние годы правительство оказало 

достаточную поддержку пастухам, производителям и стране, полностью переработав 

кашемир, производимый пастухами, и экспортируя конечный продукт. Например, 

правительство выпустило облигации на сумму 150 млрд. Тугриков для поддержки своих 

предприятий по производству шерсти и кашемира. U. Правительство Хурелсуха также 

приняло постановление о некоторых мерах, которые необходимо предпринять в секторе 

кашемира, и продолжило оказывать поддержку фабрикам по производству кашемира. Они 

включали снижение процентной ставки по ссуде на оборотный капитал для Банка развития 

в соответствии с политикой Банка Москвы, смягчение условий обеспечения и 

предоставление субсидий по процентным ставкам для отечественных 

предприятий. Впоследствии министру финансов и министру продовольствия, сельского 

хозяйства и легкой промышленности было поручено изучить и решить вопрос о 300 

миллиардах тугриков, необходимых для создания резервов сырья, и 30 миллиардов 

тугриков в виде процентных субсидий от Банка развития. В прошлом году производители 

кашемира планировали закупить 5 000 тонн кашемира по цене 100 000 тугриков за 

килограмм. По оценкам, для производства кашемира требуется примерно 456,1 млрд. 

Тугриков оборотного капитала. Таким образом, Банк развития предоставит 300 миллиардов 

тугриков на производство кашемира по годовой процентной ставке в 12 процентов, а 

субсидия процентной ставки по промышленным кредитам будет составлять 3 процента в 

год. В результате отечественные предприятия потратили в общей сложности 366 
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миллиардов тугриков на производство кашемира, закупили 3600 тонн кашемира и продали 

6400 тонн иностранным покупателям. Она планировала вымыть 20 процентов купленного 

кашемира, расчесать 40 процентов и произвести оставшиеся 40 процентов 2,4 миллиона 

готовой продукции. Действующее правительство продолжает поддерживать этот 

сектор. Комплексный план на 10 триллионов тугриков по защите здоровья и оживлению 

экономики включает кредитную программу в размере 500 миллиардов тугриков для 

поддержки сельского хозяйства. Из этой суммы 100 млрд. Тугриков выделяются на 

сельское хозяйство, 200 млрд. Тугриков - на приготовление весеннего кашемира и 200 млрд. 

Тугриков - на поддержку скотоводов через коммерческие банки под 3% годовых. Кстати, 

по подсчетам оленеводов, в этом году они произведут около 9700 тонн кашемира. Это 

означает, что производители определились с источником средств для покупки. 

-Кашмир будет экспортироваться как конечный продукт, а не как сырье-  

Производители говорят, что из одного килограмма кашемира шьют 4 рубашки. Сколько 

стоит экспортировать один килограмм сырого кашемира? Сколько будет стоить экспорт 

конечного продукта? Конечно, будет разница в цене. Экономисты предполагают, что 

вместо экспорта сырого кашемира южному соседу, если он будет обрабатываться внутри 

страны и экспортироваться в качестве конечного продукта, цены на сырье для оленеводов 

неохотно вырастут, а налоги на продукцию производителей увеличатся. По состоянию на 

23 декабря 2009 года менее 20 процентов кашемира, производимого пастухами, было 

промыто, расчесано, переработано и переработано в отечественные продукты. Согласно 

опросу 2020 года, Монголия экспортировала 60-70 процентов своего кашемира в форме 

первичной обработки и стирки. Например, экспорт кашемира Монголии достиг 243,5 

миллиона долларов США в конце прошлого года, из которых 76 процентов были вымыты, 

7 процентов переработаны и 17 процентов - готовой продукции. Поэтому министерство 

уделяет особое внимание сокращению и прекращению экспорта мытого кашемира и 

увеличению производства и экспорта продуктов с добавленной стоимостью. В этом 

контексте Министерство продовольствия, сельского хозяйства и легкой промышленности, 

Министерство иностранных дел и Монгольская ассоциация шерсти и кашемира провели 

встречи с некоторыми дипломатическими представительствами за рубежом с целью 

увеличения экспорта шерсти и кашемира. Монголия, Канада, США, Япония, Монголия, В 
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мероприятии приняли участие представители посольств Швеции, Гоби и 

Кашмира. Тарифные уступки по Соглашению об экономическом партнерстве между 

Монголией и Японией на поставку монгольского кашемира, шерсти яка и верблюжьей 

шерсти на японский рынок, а также торговые уступки на рынках США, Канады и Швеции 

в рамках GSP и ЕС GSP +. Стороны договорились разработать конкретные направления и 

планы по продвижению данного вида продукции на целевом рынке и увеличению 

экспорта. Джон Ванкир, JPC Inc., генеральный организатор компании Apparel Textile 

Sourcing, также провел онлайн-встречу с представителями Министерства иностранных дел 

и Монгольской ассоциации шерсти и кашемира. Во время встречи Джон Ванкир рассказал 

о продвижении монгольского кашемира в Северной Америке и о выставке, которая 

объединяет производителей и продавцов. Ассоциация шерсти и кашемира Монголии 

решила продолжить участие в выставке Apparel Textile Sourcing в 2021-2023 годах. 

-Монгольский кашемир на рынках Европы и Америки- 

Благодаря своей естественной наноструктуре, он чрезвычайно мягкий, легкий, теплый, 

гибкий, прочный, воздухопроницаемый, фильтрующий воздух, огнестойкий и 

экологически чистый. Поэтому товар востребован на рынках развитых стран. Хотя одна 

Монголия поставляет 30-45 процентов мирового кашемира, она поставляет только 10 

процентов маркированного экспорта Монголии. Например, наш южный сосед, который в 

одиночку обеспечивает 70 процентов мирового потребления кашемира, импортирует 

вымытый и гребенный кашемир из Монголии для производства конечного продукта и 

поставки его на мировой рынок. Однако наша страна производит готовую продукцию с 

оставшимся сырьем внутри страны, а США, Германия, Корея, Япония, Бельгия, Франция, 

Италия, Экспортируется более чем в 20 стран, включая Великобританию. Монголия начала 

экспортировать товары в Европейский Союз в 2006 году без экспортных пошлин, но срок 

действия концессии истек 31 декабря 2008 года. Департамент торговли и экономического 

сотрудничества Министерства иностранных дел тогда объявил, что концессия продлена 

еще на три года. В результате льготный экспорт 7200 наименований товаров с нулевым 

налогом на импорт в 27 стран-членов ЕС начался 1 января 2009 года, но снова закончился 

31 декабря 2011 года. Переговоры о его восстановлении велись при сменяющих друг друга 

правительствах, и компании использовали эту возможность для экспорта своих изделий из 
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кашемира в Европейский Союз. Посол США Майкл Клечески: Одним из  приоритетов 

посольства является помощь Монголии в диверсификации ее экономики, а помощь в 

расширении производства кашемира является важной частью стратегии. Дальнейшее 

развитие сектора обеспечит значительный и устойчивый доход для всех участников 

производственно-сбытовой цепочки, от оленеводов до экспортеров, говорится в 

соглашении с Агентством США по международному развитию (USAID) о всестороннем 

исследовании сектора кашемира Монголии. Президент Монголии У. Хурелсух Во время 

своего визита в США в качестве премьер-министра он провел конкретные переговоры по 

этому вопросу. В частности, ведутся переговоры о возможности беспошлинной торговли 

кашемировыми изделиями монгольского производства на рынке США. В то время ходили 

слухи, что некоторые члены Конгресса США инициируют законопроект и внесут его в 

Конгресс. В этом контексте третий сосед, Соединенные Штаты, сказал, что помощь в 

расширении нашей отрасли производства кашемира является важной частью стратегии.  

- Экспорт шерсти и кашемира торгуется на бирже - 

Согласно плану производства 25 тысяч тонн овечьей шерсти и 1,1 тысячи тонн верблюжьей 

шерсти в 2020 году, всего на 89 фабрик выданы документы на производство овечьей и 

верблюжьей шерсти. Из 89 фабрик, допущенных к участию в процессе закупки сырья в 2020 

году, 83 производят 23,7 тысячи тонн овечьей и верблюжьей шерсти. В двух экземплярах 

82 фабрики произвели 22,7 тысячи тонн овечьей шерсти, а 17 фабрик - 0,9 тысячи тонн 

верблюжьей шерсти. Национальные производители закупили 22,7 тысячи тонн овечьей 

шерсти, что составляет 58,7 процента от возможных запасов овечьей шерсти Монголии в 

2020 году, и 0,9 тысячи тонн верблюжьей шерсти, что составляет 47,4 процента от 

возможных запасов верблюжьей шерсти Монголии в 2020 году. В электронной системе 

учета премий овечьей и верблюжьей шерсти в 2020 году 19, Было зарегистрировано 90 064 

пастухов и домашних хозяйств с домашним скотом, которые доставили 6 000 тонн шерсти, 

и получили премии в размере 31,2 млрд. Тугриков. С введением QR-кодирования и 

регистрации оленеводов система стимулирования шерсти будет основана на электронной 

регистрации оленеводов с 2021 года. Постановление Парламента Монголии № 30 от 2011 

года о некоторых мерах по поддержке национальных производителей и увеличению 

занятости В соответствии с постановлением Министерство сельского хозяйства объявило, 



 

 

353 

что в 2020 году им организовано производство овечьей и верблюжьей шерсти. С введением 

QR-кодирования и регистрации оленеводов система стимулирования шерсти будет 

основана на электронной регистрации оленеводов с 2021 года. Постановление Парламента 

Монголии № 30 от 2011 года о некоторых мерах по поддержке национальных 

производителей и увеличению занятости В соответствии с постановлением Министерство 

сельского хозяйства объявило, что в 2020 году им организовано производство овечьей и 

верблюжьей шерсти. С введением QR-кодирования и регистрации оленеводов система 

стимулирования шерсти будет основана на электронной регистрации оленеводов с 2021 

года. Постановление Парламента Монголии № 30 от 2011 года о некоторых мерах по 

поддержке национальных производителей и увеличению занятости В соответствии с 

постановлением Министерство сельского хозяйства объявило, что в 2020 году им 

организовано производство овечьей и верблюжьей шерсти. 

Также приказом директора Главного ветеринарного агентства обновлены и утверждены 

образец и инструкция по применению Ветеринарного сертификата. В рамках этого 

изменения требуется сертификат товаров и сырья, торгуемых на Сельскохозяйственной 

бирже, для получения международного ветеринарного ветеринарного 

сертификата. Другими словами, при экспорте сельскохозяйственной продукции и сырья, 

такого как козий кашемир, овечья, верблюжья и фабричная шерсть, на основании 

сертификата об участии в биржевой торговле выдается электронный сертификат. Дизайн и 

инструкции по использованию ветеринарных сертификатов будут повсеместно 

соблюдаться с 1 апреля 2021 года, и это положение важно для обеспечения выполнения 

Закона о сельскохозяйственной товарной бирже. Товары, торгуемые на 

сельскохозяйственных биржах, Существуют критерии для претендентов на каждый вид 

товаров. Биржа аккредитует и сотрудничает с лицом, которое соответствует этим 

критериям, получает товары и сырье для продажи, предоставляет услуги первичной 

медицинской помощи, защиты качества, хранения и обработки. В этом году планируется 

аккредитация 23 склада зерна и 100 складов сырья, а также 14 складов, соответствующих 

критериям Сельскохозяйственной биржи. Кроме того, завершается процесс аккредитации 

67 складов. Согласно плану, компания намерена полностью аккредитовать биржу к концу 

2021 года, согласно плану. Биржа обменивается учетными данными и заключает 

соглашения с теми, кто получает сырье, оказывает первичную помощь, услуги по защите 
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качества, хранению и переработке. В этом году планируется аккредитовать 23 склада зерна 

и 100 складов сырья, а также 14 складов, соответствующих критериям 

Сельскохозяйственной биржи. Кроме того, завершается процесс аккредитации 67 

складов. Согласно плану, компания нацелена на полную аккредитацию фондовой биржи к 

концу 2021 года, согласно плану. Фондовая биржа аккредитует и сотрудничает с 

организацией, которая получает сырье, оказывает первичную помощь, услуги по защите 

качества, хранению и переработке. В этом году планируется аккредитация 23 склада зерна 

и 100 складов сырья, а также 14 складов, соответствующих критериям 

Сельскохозяйственной биржи. Кроме того, завершается процесс аккредитации 67 

складов. Согласно плану, компания намерена полностью аккредитовать биржу к концу 2021 

года, согласно плану. Планируется аккредитовать 100 складов сырья и 14 складов, 

соответствующих критериям Аграрной биржи. Кроме того, завершается процесс 

аккредитации 67 складов. По сообщению ведомства, цель - полностью аккредитовать 

биржу до конца 2021 года, согласно плану. Планируется аккредитовать 100 складов сырья 

и 14 складов, соответствующих критериям Аграрной биржи. Кроме того, завершается 

процесс аккредитации 67 складов. Согласно плану, компания намерена полностью 

аккредитовать биржу к концу 2021 года, согласно плану. 

11.3 Кожаный рынок 

За первые восемь месяцев 2020 года Монголия экспортировала сырые и обработанные 

шкуры и шкуры на сумму 6,1 миллиона долларов США. В будущем правительство 

проводит политику увеличения стоимости этого вида экспортной продукции за счет 

производства конечной продукции. Кожевенный комплекс Дархана, Закупка сырья и 

Проект обработки кожи Дархан работают над производством продуктов с добавленной 

стоимостью и их продажей на международном рынке. В ходе визита в аймак Дархан-Уул 

30-й и 31-й премьер-министр Монголии У. Хурелсух ознакомился с работой Дарханского 

технопарка кожевенного завода. Объединить с этим парком около 40 действующих в 

столице кожевенных заводов, а в будущем превратить такие центры профессионального 

обучения и производства в комплекс; Он также поручил правительству внести 

предложения по строительству рабочих кварталов. Кожаный комплекс Дархан был основан 

в 2018 году в аймаке Дархан-Уул. Компания приступила к строительству комплекса по 
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переработке кожи и кашемира на 180 гектарах земли в первом баге сума Хонгор. Например, 

9 небольших заводов по переработке шкур и кож, 4 больших завода по переработке шкур и 

кож, каждый со складом, 2 фабрики по мойке и гребнечесанию шерсти и кашемира, фабрика 

по производству войлока, фабрика по производству желатинового протеина, центр 

исследований и разработок, инновационное предприятие. центр и промышленная 

регулируемая очистная установка. В рамках разработки продукта в рамках проекта будут 

проводиться лабораторные, полуфабрикаты и промышленные испытания в соответствии с 

руководящими принципами химической технологии Испании, Индии и 

Германии. выполняется в сотрудничестве с Институтом развития. В августе 2020 года 

будет завершено строительство двухконтурной распределительной и подстанции 

электроснабжения, теплоснабжения, водоснабжения, канализации, паровой установки, трех 

блоков завода по переработке шерсти, очистных сооружений шерстомойки, очистных 

сооружений кожевенных заводов. Строительные работы завершено.  

Leader Capital проводит политику интеграции и развития всех заинтересованных сторон в 

проекте. Помимо местных компаний, в сотрудничестве с испанской компанией Consuri 

Leader будет создан небольшой завод по переработке шкур животных. Consuri - крупная 

европейская компания, поставляющая кожу таким мировым брендам, как Mango и Zara. С 

этой компанией успешно заключен долгосрочный контракт на поставку. Он также создал 

рабочую группу для работы с компаниями, имеющими опыт работы в других странах. В то 

время, когда обрабатывающая промышленность в этой области находится в упадке, а кожа 

теряет ценность, пастухи смогут поставлять сырье напрямую конечным производителям 

без посредников. В результате цена на шкуры и шкуры вырастет в 6-8 

раз. Кожа, Сотрудничая со всемирно известными иностранными компаниями в кожевенной 

промышленности, международный менеджмент приобретает все большее значение на 

отечественных фабриках. С другой стороны, внедряются международные технологии 

обработки кожи. Ярким примером этого является разработка первого экспериментального 

продукта в прошлом путем разработки технологии, которая подходит для шкур 

монгольских животных и соответствует международным стандартам. В соответствии с 

долгосрочным соглашением о поставках в прошлом году в Испанию было отправлено 600 

000 козьих шкур. 23 декабря 2020 года состоялось очередное заседание правительства 

Монголии, на котором утвержден устав государственного общества с ограниченной 
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ответственностью на строительство Дарханского кожевенного комплекса. Компания на 

100% принадлежит государству и имеет одного акционера. Компания предоставляет 

консалтинговые услуги, привлекает средства, инвестирует, управляет активами, строит и 

владеет инфраструктурой, владеет, использует и распоряжается активами 

инфраструктуры. Компания будет владеть 200 миллионами обыкновенных акций 

номинальной стоимостью 100 тугриков каждая. На тот момент строительство Дарханского 

кожевенного комплекса было завершено на 23 процента. Электроэнергетические, 

отопительные, паровые и очистные сооружения были введены в эксплуатацию частным 

сектором с помощью кредитов Банка развития. Стоимость проекта составит более 552 

миллиардов тугриков. Компания будет владеть 200 миллионами обыкновенных акций 

номинальной стоимостью 100 тугриков каждая. На тот момент строительство Дарханского 

кожевенного комплекса было завершено на 23 процента. Электроэнергетические, 

отопительные, паровые и очистные сооружения были введены в эксплуатацию частным 

сектором с помощью кредитов Банка развития. Стоимость проекта составит более 552 

миллиардов тугриков. Компания будет владеть 200 миллионами обыкновенных акций 

номинальной стоимостью 100 тугриков каждая. На тот момент строительство Дарханского 

кожевенного комплекса было завершено на 23 процента. Электроэнергетические, 

отопительные, паровые и очистные сооружения были введены в эксплуатацию частным 

сектором с помощью кредитов Банка развития. Стоимость проекта составит более 552 

миллиардов тугриков.   

11.4 Четвертая кампания Атар 

В прошлом наша страна не только на 100% удовлетворяла свои внутренние потребности в 

муке за счет проведения первой и второй кампаний Атар, но и экспортировала муку за 

границу. Однако с 1990 года, в период социально-экономического перехода, сельское 

хозяйство пришло в упадок, и мукомольные комбинаты удовлетворили только 40 

процентов от общего внутреннего спроса, а остальная часть была импортирована. Но 2008 

год стал годом восстановления в аграрном секторе. В то время была запущена 3-я кампания 

«Атар» для удовлетворения внутреннего спроса на пшеницу и муку. Конечно, в этом 

секторе, который не реформировался много лет, предстояло много работы по 

совершенствованию оборудования. Например, 70 процентов сельскохозяйственной 
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техники, использовавшейся с 1990 года, пришлось заменить. Импортируя технику, 

запчасти и материалы из сервисного центра, осенне-весенний посев, Цель состоит в том, 

чтобы собрать осенний урожай за 21 день каждый. Согласно техническому обновлению, 

было импортировано 220 тракторов мощностью 120 л.с. и 80 тракторов мощностью 35 л.с., 

что позволило легко установить их на 650 000 га. Кроме того, в начале третьего Атарского 

похода орошаемое земледелие велось на 20-25 тыс. Га, но теперь оно увеличилось до 55 

тыс. Га. 

В результате, по оценкам, 30 процентов ее картофеля, овощей, кормов для животных и 

зерна орошаются. Также существовала острая необходимость в реформе 

семеноводства. Поэтому перед научно-исследовательскими институтами поставлена цель 

создать семеноводческие центры на базе капиталоемких предприятий, и в 2008 году они 

начали импортировать 6000 тонн семян. Официальные лица в то время недавно заявили, 

что внутреннее производство семян в течение трехлетнего периода устранит 

необходимость в импорте семян с 2011 года. Другими словами, цель заключалась не в том, 

чтобы импортировать семена по высоким ценам, а в том, чтобы поставлять их внутри 

страны. Поэтому никто не знает, что в последние годы Фонд развития сельского хозяйства 

накапливал запасы пшеницы. Так, в 2008 г. было засажено 230 тыс. Га земли, в 2009 г. - 300 

тыс. Га земли, В 2010 году было введено в оборот 350 тысяч гектаров земли и стартовала 

третья атарская акция. Не секрет, что третья кампания Атара, продолжавшаяся три года, 

потребовала тогда 490 миллиардов тугриков. Одностороннее утверждение, что все это 

обеспечивало государство. Сообщается, что 70 процентов финансирования было 

предоставлено фермерами, 22 процента - правительством, 4 процента - государством, а 

оставшиеся 4 процента - за счет иностранных займов и грантов. 

Одновременно была реализована программа снижения процентной ставки по кредитам для 

поддержки фермеров. Он предусматривает, что процентная ставка по кредитам 

коммерческих банков фермерам не должна превышать 11 процентов, и что определенный 

процент процентной ставки устанавливается правительством в соответствии с графиком. В 

результате фермеры смогут получать кредиты под 7,5 процента годовых. Таким образом, 

наша страна поставила цель удовлетворить свой внутренний спрос на пшеницу и муку во 

время 3-й Атарской кампании, опередив более чем на 10 лет. Четвертая кампания «Атар» 
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направлена не только на удовлетворение внутреннего спроса на пшеницу и муку, но и на 

то, чтобы стать экспортером. Правящая MPP объявила в своей платформе, что будет 

участвовать в четвертых парламентских выборах на обоих выборах, и эта работа находится 

в зачаточном состоянии. В прошлом году посевы по стране составили 394 тысячи 

гектаров, в том числе 364 тысячи гектаров пшеницы, 18 тысяч гектаров картофеля, 

около 10 тысяч гектаров овощей, 61 тысяча гектаров масличных культур и около 53 

тысяч гектаров кормов. на общей площади около 537 тыс. га. По предварительному 

балансу планируется убрать 513 тысяч тонн зерна, в том числе 487 тысяч тонн пшеницы, 

237 тысяч тонн картофеля, 113 тысяч тонн овощей, около 33 тысяч тонн масличных культур 

и 110 тысяч тонн кормовых культур.  

На уборке урожая было использовано 1020 комбайнов, из них 300 - 

высокопроизводительные, возрастом от 2 до 6 лет, основанные на передовых 

технологиях. 70 картофелеуборочных комбайнов, 410 картофелеуборочных комбайнов, 678 

единиц техники для уборки, сортировки и погрузки зерна, 30 зерноуборочных комбайнов 

из России, 50 тракторов для уборки картофеля из Беларуси, 30 картофелекопалок, 3 

картофелеуборочных комбайна. Комбайн будет немедленно привезен и использован для 

сбора урожая. Это позволяет собирать урожай за 20-25 дней техники. По стране 

насчитывается 523 тысячи тонн железобетонных элеваторов, из которых 182 тысячи тонн 

используются Фондом поддержки сельского хозяйства и 341 тысяча тонн - частным 

сектором. Обеззараживание 146 тыс. Тонн элеваторов Фонда поддержки сельского 

хозяйства, В министерстве тогда заявили, что пшеница готова к хранению и приему. Тогда 

отрасль достигнет своей цели По итогам 2020 года собрано 428,9 тыс. Тонн зерна и 

поставлено на мукомольные комбинаты 238,6 тыс. Тонн пшеницы. По сравнению с 

прошлым годом урожай зерна увеличился на 4,1 тысячи тонн, картофеля - на 49,7 тысячи 

тонн, овощей - на 18,9 тысячи тонн, кормовых культур - на 49,8 тысячи тонн. Министр 

продовольствия, сельского хозяйства и легкой промышленности З. Мендсайхан представил 

среднесрочную политику развития сектора на ближайшие годы. Например, мы стремимся 

удовлетворить 100% наших потребностей в пшенице внутри страны и в будущем 

экспортировать 200 000 тонн муки за границу. В этом контексте во время визита министра 

иностранных дел Китая Ван И в Монголию в прошлом году инспекции по экспорту муки 

из Монголии в Китай,  
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11.5 Предоставляется молоко премиум-класса 

Всемирная организация здравоохранения рекомендует потреблять 124 литра молочных 

продуктов на одного человека в год. Население Улан-Батора не может потреблять такое 

количество молочных продуктов. Согласно опросу, городской житель потребляет 66 литров 

молока в год, а сельский житель - 244 литра в год. Это показывает, что потребление 

молочных продуктов городским населением в четыре раза ниже, чем сельским 

населением. По оценкам экспертов, потребление молока в городах с 1990 года снизилось на 

25 процентов. Поэтому, чтобы увеличить потребность городского населения в молоке и 

обеспечить его натуральными молочными продуктами, в 2006 году Правительство 

запустило Молочную программу. Программа выращивает молочный скот в 

пригородах. Целью было создать ферму. В рамках программы производства молока 450 

дойных коров были предоставлены бесплатно шести компаниям в то время. Это связано с 

тем, что Минпромторг предоставил молочным предприятиям льготные цены 

погашения. Министерство продовольствия, сельского хозяйства и легкой промышленности 

купило молочную корову за 2 миллиона тугриков. 

Другими словами, около 900 миллионов тугриков было потрачено на закупку молока для 

бизнеса. Эти компании должны поднять цены на молоко и отдать свое детище 

Министерству продовольствия, сельского хозяйства и легкой 

промышленности. Министерство бесплатно предоставило потомство последующим 

предприятиям с целью повышения цен на молоко и развития сельского 

хозяйства. Программа «Молоко» была реализована в два этапа в период с 2006 по 2016 год 

с целью увеличения предложения молочных продуктов. На первом этапе мы стремимся 

обеспечить 100 процентов населения города молочными продуктами, а на втором этапе мы 

стремимся обеспечить молочными продуктами 100 процентов населения страны. В 

последнее время были планы на экспорт отечественной молочной продукции. Программа 

по производству молока была запущена несколько лет назад, но с тех пор пошла на 

убыль. При правительстве У. Хурелсуха была возрождена политика увеличения поставок 

молока, и с самого начала были введены молочные льготы. 

Наглядным примером этого является надбавка за молоко за декабрь 2020 года для пастухов 

и животноводов, которые поставляют сырое молоко животных, отвечающее требованиям 
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технических регламентов, на молокоперерабатывающий завод и цех, утвержденные 

Постановлением Правительства № 130. В декабре прошлого года 1 533 489 литров сырого 

молока было доставлено на 8 молокоперерабатывающих заводов и цехов 1643 

животноводами и 16 предприятиями интенсивного животноводства с сертификатом 

ветеринарного происхождения и электронным документом об уплате налогов (электронный 

документ). Приказом Министра легкой промышленности А-11 в 2021 году  через 

казначейский счет было перечислено 766 млн 744 тысячи 500 тугриков. Чтобы иметь 

право на льготы, необходимо получить ветеринарный сертификат происхождения, 

подтверждающий, что поставляемое молоко является гигиеничным. С другой стороны, 

правительство предупреждает, что каждый раз, когда молоко доставляется на молочный 

завод, необходимо считывать QR-код удостоверения личности пастуха и создавать 

электронную налоговую квитанцию или электронную квитанцию. 

Есть надежда, что введение стимулов для молока увеличит количество молока зимой и 

создаст эффективную систему снабжения. Также предполагается, что появится 

возможность для увеличения импортозамещающего производства и устойчивого 

удовлетворения внутреннего спроса на молочные продукты. По всей стране насчитывается 

204 молочных завода и 77 холодильных центров, на которых работают 1 680 человек. Этот 

сектор способен перерабатывать более 470 000 тонн молока в год, но использует только 35 

процентов. Это связано с тем, что производство молока носит сезонный характер, но с 

другой стороны отсутствует система снабжения. Зимой для удовлетворения потребностей 

населения в молочных продуктах необходимо 27 миллионов литров, но при этом 

поставляется 16,8 миллиона литров. 

ГЛАВА 12 Международные отношения и экономическое сотрудничество 

12.1 Отношения между Монголией и Республикой Корея 

В ходе визита в Южную Корею решено 16 вопросов 

30-й и 31-й премьер-министры Монголии У. Хурелсух совершили официальный визит в 

Республику Корея, встретились с Президентом Республики Корея Мун Чжэ Ином, провели 

официальные переговоры с Премьер-министром Ли Наг Ёном и расширили 
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внешнеэкономическую деятельность. сотрудничество со страной. Он также встретился с 

некоторыми членами Национального собрания и правительства Республики Корея и 

выступил на монголо-корейском бизнес-форуме. Мы также встретились с монголами, 

живущими и работающими в стране. В ходе визита премьер-министра были решены 

следующие 16 вопросов. 

1. В ходе визита стороны договорились о дальнейшем расширении нынешнего 

Всеобъемлющего партнерства. Корейское руководство предложило преобразовать 

отношения в стратегическое партнерство. 

2. Правительство Республики Корея подписало генеральное соглашение о льготной ссуде в 

размере 500 млн. Долл. США в рамках программы МВФ. Мы хотим использовать этот 

кредит для решения проблем загрязнения воздуха и окружающей среды в Улан-

Баторе. Корейская сторона выразила полную поддержку нашему предложению и 

согласилась в ближайшее время направить рабочую группу в Монголию. 

3. Премьер-министр У. Хурелсух выразил желание запустить проект по строительству 

тепловых электростанций в 10 аймаках и проект по созданию электронной системы 

мониторинга Главного управления судебной системы в рамках льготного кредита, ранее 

одобренного Правительство Республики Корея. Корейская сторона также рассмотрит 

возможность реализации проекта строительства нового здания Музея естественной истории 

за счет гранта правительства Республики Корея.  

4. Было решено провести 3-е заседание Совместного комитета между правительствами 

Монголии и Республики Корея для своевременного решения вопросов, согласованных в 

ходе визита. 

5. 30-й и 31-й премьер-министры Монголии У. Хурелсух будут сотрудничать с Республикой 

Корея в области сельского хозяйства, сельского хозяйства и туризма в рамках цели 

дальнейшей диверсификации экономики и повышения конкурентоспособности за счет 

внедрения передовых технологий и создания ценности. -добавили продукты в Монголии, 

выразили заинтересованность в увеличении торговли и инвестиций и полностью 

поддержали корейскую сторону, отметив, что можно делиться и сотрудничать с 
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технологиями и накопленным опытом, особенно в области информации, коммуникации и 

промышленности. 

6. В рамках монголо-корейского бизнес-форума, проведенного в ходе визита, были 

представлены текущее состояние торговли и инвестиций в Монголии, а также возможности 

для сотрудничества. Форум был посвящен производству и экспорту продуктов питания, 

сельскохозяйственных и органических продуктов и призвал иностранных инвесторов к 

сотрудничеству в этой сфере.  

7. Обе стороны отметили успешное завершение совместного исследования по заключению 

Соглашения об экономическом партнерстве (СЭП), которое будет способствовать торговле 

и инвестициям между двумя странами, и обсудили начало следующего этапа. 

8. Было принято решение о дальнейшем углублении сотрудничества в области окружающей 

среды, медицины и здравоохранения. 

9. Премьер-министр Ли Мён Бак выразил озабоченность по поводу комфортного 

проживания и работы монголов в Южной Корее и расширения возможностей для 

монгольской молодежи учиться в стране. 

10. Обе стороны договорились расширить выдачу многократных виз в первую очередь в 

рамках цели безвизового режима для граждан двух стран. 

11. Во время встречи с 30-м и 31-м премьер-министром Монголии У. Хурелсухом, 

министром занятости и труда Республики Корея, корейская сторона выразила намерение 

увеличить квоту наших работников для работы в Республике Корея. . 

12. Меморандум о взаимопонимании между Министерством труда и социального 

обеспечения Монголии и Министерством занятости и труда Республики Корея о 

направлении и приеме сотрудников в соответствии с Системой разрешений на работу во 

время визита и о сотрудничестве в области занятость., подписал меморандум о 

взаимопонимании между Министерством социального обеспечения и Министерством 

занятости и труда Республики Корея. 
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13. Корейская сторона выразила готовность реализовать в Монголии проект электронной 

системы стоимостью 2,8 млн. Долл. США для создания базы данных о работодателях и 

соискателях для создания дополнительных рабочих мест в рамках корейского гранта. Мы 

подтвердили важность реализации этого проекта в нынешних условиях Монголии и 

согласились его реализовать. 

14. Президент Республики Корея Мун Чжэ Ин объяснил свою политику в отношении 

Нового Севера, подчеркнув, что существует большой потенциал для более тесного 

сотрудничества с Монголией, которая расположена в самом сердце Евразии. Обе стороны 

договорились искать возможности сотрудничества в крупных региональных проектах, 

таких как азиатская суперсеть. 

15. Обе страны договорились расширять и укреплять сотрудничество в ООН и на 

международной арене. Южная Корея поддержала заявку Монголии на присоединение к 

Восточноазиатскому саммиту и АТЭС. 

16. Республика Корея высоко ценит и поддерживает наши переговоры в Улан-Баторе и 

инициативы по вопросам безопасности на Северо-Востоке. 

Премьер-министр Республики Корея посетил… 

По приглашению Премьер-министра Монголии У. Хурелсуха Премьер-министр 

Республики Корея Ли Наг Ён посетил Монголию. В ответ на визит премьер-министра 

Монголии У. Хурелсуха в Республику Корея в январе 2018 года премьер-министр Ли Наг 

Ён посетил Монголию в связи с 29-й годовщиной установления дипломатических 

отношений между Монголией и Республикой Корея. Он выразил уверенность, что визит 

Премьер-министра Республики Корея внесет важный вклад в дальнейшее развитие 

двусторонних отношений и сотрудничества, а также в укрепление дружественных 

отношений между двумя народами. Премьер-министр Республики Корея Ли Наг Ён 

выразил готовность тесно сотрудничать с премьер-министром Монголии в целях 

расширения отношений и сотрудничества между Монголией и Республикой Корея. 

Премьер-министры двух стран договорились отпраздновать 30-летие установления 

дипломатических отношений между Монголией и Республикой Корея в 2020 году, а 
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премьер-министр Республики Корея предложил объявить следующий год Годом дружбы 

между Монголией и Республикой Корея. Республика Корея. По случаю юбилея было 

решено провести четвертое заседание Совместного межправительственного комитета 

Монголия-Корея по подготовке Декларации о развитии отношений и сотрудничества на 

уровне стратегического партнерства и провести взаимные визиты на уровне Главы 

государств. Обе стороны также договорились совместно организовать научную 

конференцию и широкий спектр культурных, художественных и спортивных мероприятий, 

посвященных 30-летию установления дипломатических отношений. 

Премьер-министр Монголии У. Хурелсух попросил поддержки в этом направлении. Он 

также подчеркнул, что одна из целей - вывести двусторонние отношения на уровень 

стратегического партнерства с помощью дорожной карты, которая в долгосрочной 

перспективе облегчит поездки и безвизовый режим для граждан. 

Премьер-министры двух стран отметили большой потенциал для взаимовыгодного 

сотрудничества в сфере торговли, экономики и инвестиций и предложили корейской 

стороне искать пути устранения торговых дисбалансов посредством Соглашения об 

экономическом партнерстве между Монголией и Кореей. 

Стороны договорились и дальше поддерживать успешное развитие сотрудничества в 

сферах культуры, образования, информационных технологий, окружающей среды, туризма 

и здравоохранения. Премьер-министр Ли Мен Бак подчеркнул, что проект строительства 

экологически чистого энергетического городка успешно реализуется за счет гранта 

Республики Корея. Он также подчеркнул возможность обучения монгольских 

специалистов здравоохранения в Южной Корее и призвал к созданию системы мониторинга 

после лечения для тех, кто вернулся после лечения в стране. 

Премьер-министр Ли Мен Бак сказал, что он поддержит предложение Монголии о 

поддержке молодежных обменов и организации фестиваля поп-культуры и искусства M-K 

с целью развития искусства и культурного сотрудничества. 

Премьер-министр Республики Корея Ли Мён Бак высоко оценил усилия Монголии по 

укреплению мира и стабильности на северо-востоке и Корейском полуострове и поддержал 
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инициативы Южной Кореи по созданию Азиатской суперсети и Восточноазиатской 

железнодорожной ассоциации. Спасибо. Стороны договорились, что вопросы 

сотрудничества в рамках данных инициатив следует обсудить более подробно в ходе 4-го 

заседания Совместного монголо-корейского межправительственного комитета и других 

соответствующих встреч. 

12.2 Монголо-китайские отношения 

30-й и 31-й премьер-министры Монголии У. Хурелсух посетили Китай по приглашению 

премьер-министра Ли Кэцяна. 

Когда премьер-министр прибыл в Большой зал народных собраний, его приветствовал 

премьер-министр Ли Кэцян из Государственного совета, и два министра провели 

переговоры. Сейчас премьер-министры двух стран проводят официальные 

переговоры. Принимая приглашение посетить Китай, премьер-министр поблагодарил 

Государственный совет и выразил надежду, что этот визит станет новым началом в 

двусторонних отношениях. Китай и Монголия - очень важные соседи. Он отметил, что 

расширение политического доверия, практического сотрудничества и гуманитарных 

обменов между нами выгодно не только для двусторонних отношений, но и для мира и 

развития в регионе. Премьер-министр У. Хурелсух от имени правительства и лично 

поздравил его с переизбранием на пост Премьер-министра Китайской Народной 

Республики. Этот визит направлен на укрепление двусторонних отношений. 

XIX Национальный конгресс Коммунистической партии Китая (КПК) и Всекитайское 

собрание народных представителей (ВНС) объявили об успехах будущего развития страны 

и наступлении новой эры социалистического строительства с китайскими особенностями. 

Спасибо за понимание.   

В ходе переговоров стороны обсудили развитие всестороннего стратегического 

партнерства, продвижение взаимовыгодного сотрудничества в политической, 

экономической, торговой и гуманитарной областях, а также обменялись мнениями по 

региональным и международным вопросам, представляющим взаимный интерес. После 

этого он присутствовал на церемонии подписания документов, касающихся отношений и 
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сотрудничества между министерствами и организациями. Две страны установили 

дипломатические отношения 16 октября 1949 года, а в 1950 году открыли посольства в 

Улан-Баторе и Пекине. Монголия и Китай установили Стратегическое партнерство в 2011 

году и Всеобъемлющее стратегическое партнерство в 2014 году. По состоянию на прошлый 

год объем внешней торговли Монголии составлял 10 миллиардов долларов США, из 

которых 63%, или 6,5 миллиардов долларов США, приходилось на торговлю с 

Китаем. Экономики двух стран, Мы поставили цель обогатить наши торговые отношения 

новым содержанием и формами и увеличить торговый оборот до 10 миллиардов долларов 

к 2020 году. В период с 1990 по 2017 год Китай инвестировал в Монголию более четырех 

миллиардов долларов США, из которых 70,1 процента приходилось на геологию, разведку 

и добычу полезных ископаемых, 22 процента - в торговлю и общественное питание и 2,3 

процента - в строительство. 

12.3 Монголо-японские отношения 

Министр иностранных дел Японии Т. Мотеги посетил с официальным визитом 

Монголию. 

Министр иностранных дел Н.Энхтайван поблагодарил министра иностранных дел Японии 

Т.Мотеги за визит в Монголию и выразил надежду, что нынешний визит принесет 

существенный прогресс в двусторонние отношения. Министр иностранных дел Японии Т. 

Мотеги сказал, что он рад нанести официальный визит в Монголию и что он планировал 

посетить Монголию в 2019 году с момента своего первого назначения министром 

иностранных дел. Он выразил надежду, что визит выведет двусторонние отношения на 

новый уровень. После этого министры иностранных дел двух стран провели официальные 

переговоры. Переговоры прошли в дружеской атмосфере, стороны обменялись мнениями о 

текущем состоянии двусторонних отношений, будущих целях и деятельности. Министр 

иностранных дел Н. Нынешний визит Т. Мотеги, министра иностранных дел Японии, 

нашего третьего соседа и одной из общих ценностей демократии, состоялся вскоре после 

парламентских выборов и нового правительства, а также визита премьер-министра Йо. 

Было подчеркнуто, что земля уникальна тем, что происходит вскоре после начала 

работ. Министр иностранных дел Японии выразил уверенность, что нынешний визит будет 

способствовать дальнейшему укреплению монгольско-японского стратегического 
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партнерства и развитию сотрудничества. Он отметил, что правительство Шуги уникально 

тем, что оно происходит вскоре после его инаугурации. Министр иностранных дел Японии 

выразил уверенность, что нынешний визит будет способствовать дальнейшему укреплению 

монгольско-японского стратегического партнерства и развитию сотрудничества. Он 

отметил, что правительство Шуги уникально тем, что оно происходит вскоре после его 

инаугурации. Министр иностранных дел Японии выразил уверенность, что нынешний 

визит будет способствовать дальнейшему укреплению монгольско-японского 

стратегического партнерства и развитию сотрудничества. 

Министр иностранных дел Т. Мотеги подчеркнул важность координации и тесного 

сотрудничества со странами региона во время глобальной эпидемии, а также подтвердил 

приверженность правительства Японии дальнейшему расширению и укреплению 

развивающегося стратегического партнерства с Монголией. Он сказал, что правительство 

Японии решило предоставить Монголии кредиты в размере 25 миллиардов иен (230 

миллионов долларов) на очень выгодных условиях под процентную ставку 0,01 

процента. По итогам официальных переговоров министры иностранных дел двух стран 

подписали меморандум о взаимопонимании по обмену чрезвычайными кредитами в ответ 

на эпидемию КОВИД-19. Министр иностранных дел Т. Мотеги призвал правительство 

Японии постепенно увеличивать поток граждан для деловых целей. Мы начали выдавать 

нашим гражданам визы для длительного пребывания в Японии. Министр иностранных дел 

Н.Энхтайван выразил глубокую признательность Правительству Японии за его 

неизменную поддержку демократии, реформ и устойчивого развития Монголии с начала 

1990-х годов, а также за его поддержку Монголии во время эпидемии КОВИД-19. Он 

отметил, что Соглашение об экономическом партнерстве между Монголией и Японией 

начинает приносить плоды, и выразил заинтересованность в сотрудничестве с Японией для 

активного привлечения японских инвестиций, передовых технологий и ноу-хау, 

диверсификации экономики и увеличения экспорта. Он выразил свою глубокую 

благодарность Монголии за постоянную поддержку устойчивого развития с начала 1990-х 

годов и за ее поддержку Монголии во время эпидемии KOVID-19. Он отметил, что 

Соглашение об экономическом партнерстве между Монголией и Японией начинает 

приносить плоды, и выразил заинтересованность в сотрудничестве с Японией для 

активного привлечения японских инвестиций, передовых технологий и ноу-хау, 
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диверсификации экономики и увеличения экспорта. Он выразил свою глубокую 

благодарность Монголии за постоянную поддержку устойчивого развития с начала 1990-х 

годов и за ее поддержку Монголии во время эпидемии KOVID-19. Он отметил, что 

Соглашение об экономическом партнерстве между Монголией и Японией начинает 

приносить плоды, и выразил заинтересованность в сотрудничестве с Японией для 

активного привлечения японских инвестиций, передовых технологий и ноу-хау, 

диверсификации экономики и увеличения экспорта. 

Также было предложено провести в ближайшее время заседание соответствующих 

подкомитетов для активизации реализации Соглашения об экономическом партнерстве. В 

ходе переговоров стороны обменялись мнениями о визитах на высоком уровне и 

мероприятиях, которые состоятся в ближайшем будущем, договорились об углублении и 

укреплении партнерства. Также обсуждались вопросы празднования 50-летия 

установления дипломатических отношений между Монголией и Японией в 2022 

году. Стороны подтвердили успешную реализацию Среднесрочной программы 

монгольско-японского стратегического партнерства и согласовали в ближайшее время 

содержание следующей программы, которая будет реализована в 2021-2025 годах. Наши 

две страны интернациональны, Обе стороны подтвердили свое активное сотрудничество на 

региональной арене, углубление сотрудничества в рамках Организации Объединенных 

Наций и других международных организаций, а также подтвердили свое тесное 

сотрудничество во имя процветания региона Северо-Восточной Азии и безопасности 

Корейского полуострова. Это пятый визит министра иностранных дел Японии в 

Монголию. Ранее министр иностранных дел Японии С. Уно посетил Монголию в 1989 году, 

Йо Кавагути - в 2004 году, К. Окада - в 2010 году и Т. Коно - в 2019 году. Это пятый визит 

министра иностранных дел Японии в Монголию. Ранее министр иностранных дел Японии 

С. Уно посетил Монголию в 1989 г., Йо Кавагути в 2004 г., К. Окада в 2010 г. и Т. Коно в 

2019 г. Это пятый визит министра иностранных дел Японии в Монголию. Ранее министр 

иностранных дел Японии С. Уно посетил Монголию в 1989 году, Йо Кавагути - в 2004 году, 

К. Окада - в 2010 году и Т. Коно - в 2019 году. 

В рамках визита Министр иностранных дел Японии Т.Мотеги встретился с Премьер-

министром Монголии У. Хурелсухом. В ходе встречи Премьер-министр Монголии У. 
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Хурелсух отметил, что визит министра иностранных дел Японии Т. Моте стал знаком 

высокого уровня развития Стратегического партнерства между Монголией и Японией. Он 

также выразил удовлетворение тем, что правительство Японии придает большое значение 

развитию отношений и сотрудничества с Монголией. Он также подтвердил свою 

приверженность расширению и развитию отношений и сотрудничества с Японией, нашим 

третьим соседом. Министр иностранных дел Японии Т. Мотеги поздравил Премьер-

министра У. Хурелсуха с победой на июньских парламентских выборах и формированием 

правительства. Премьер-министры Японии выразили уверенность в дальнейшем тесном 

сотрудничестве. Стороны согласились, что сохранение частоты визитов на высоком уровне 

и расширение торгово-экономического сотрудничества является важной целью для 

дальнейшего развития двусторонних отношений и сотрудничества. Премьер-министр У. 

Хурелсух отметил важность внедрения японских инвестиций, машин и технологий в 

промышленные секторы, направленных на диверсификацию нашей экономики и 

увеличение экспорта. Визит министра иностранных дел Японии Т. Мотеги завершился 

углублением Стратегического партнерства между Монголией и Японией и укреплением 

сотрудничества на международном уровне. Стороны согласились, что сохранение частоты 

визитов на высшем уровне и расширение торгово-экономического сотрудничества является 

важной целью. Премьер-министр У. Хурелсух отметил важность внедрения японских 

инвестиций, машин и технологий в промышленные секторы, направленных на 

диверсификацию нашей экономики и увеличение экспорта. Визит министра иностранных 

дел Японии Т. Мотеги завершился углублением Стратегического партнерства между 

Монголией и Японией и укреплением сотрудничества на международном уровне. Стороны 

согласились, что сохранение частоты визитов на высшем уровне и расширение торгово-

экономического сотрудничества является важной целью. Премьер-министр У. Хурелсух 

отметил важность внедрения японских инвестиций, машин и технологий в промышленные 

секторы, направленных на диверсификацию нашей экономики и увеличение 

экспорта. Визит министра иностранных дел Японии Т. Мотеги завершился углублением 

Стратегического партнерства между Монголией и Японией и укреплением сотрудничества 

на международном уровне. Он подчеркнул важность внедрения технологий. Визит 

министра иностранных дел Японии Т. Мотеги завершился углублением Стратегического 

партнерства между Монголией и Японией и укреплением сотрудничества на 
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международном уровне. Он подчеркнул важность внедрения технологий. Визит министра 

иностранных дел Японии Т. Мотеги завершился углублением Стратегического партнерства 

между Монголией и Японией и укреплением сотрудничества на международном уровне. 

Правительство Японии предоставит кредит в размере 25 млрд иен 

Постоянный комитет парламента по экономическим вопросам обсудил проект соглашения 

между правительством Монголии и Японским агентством международного сотрудничества 

(JICA) о соглашении о ссуде для чрезвычайных мер реагирования на пандемию KOVID-19 

и проект меморандума, которым правительства должны обменяться. Министр финансов Ч. 

Хурелбаатар представил проект, представленный правительством 6 числа этого 

месяца. Правительство Японии решило предоставить Монголии чрезвычайную кредитную 

поддержку в размере 25 миллиардов иен (233 миллиона долларов) в поддержку мер 

правительства Монголии по стимулированию экономики в случае заражения 

коронавирусом. В этом контексте Правительство Монголии, Кредитный фонд 

чрезвычайного реагирования КОВИД-19, Меморандум о взаимопонимании был подписан 

между правительством Японии и предварительное кредитное соглашение между 

правительством Монголии и Японским агентством международного сотрудничества 

(JICA). Срок погашения экстренной ссуды составляет 15 лет, из которых льготный период 

составляет 4 года, процентная ставка - 0,01 процента годовых, а первоначальный взнос - 0,1 

процента. Экстренный заем - это мера социальной защиты, предоставляемая 

правительством Монголии для уменьшения негативных социальных и экономических 

последствий эпидемии коронавирусной инфекции (KOVID-19) путем стабилизации и 

интенсификации экономики, поддержки граждан и предприятий и защиты здоровья 

населения. Министр финансов подчеркнул в своей презентации, что он будет использован 

для исполнения бюджетов и финансирования бюджета Монголии. 

12.4 Монголо-американские отношения 

Премьер-министр У. Хурелсух посетил США 

 

Премьер-министр Монголии У. Хурелсух встретился с вице-президентом США М.Пенсом 

в Белом доме 19 сентября 2018 г. и обменялся мнениями по вопросам расширения монголо-
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американских отношений и сотрудничества. Премьер-министр У. Хурелсух подчеркнул, 

что Монголия и Соединенные Штаты разделяют общие ценности, такие как демократия, 

верховенство закона, уважение прав человека, свобода, справедливость и равенство. Он 

выразил удовлетворение успешным развитием во всех областях, в том числе оборона, 

экономика, культура и гуманитарные науки. Премьер-министр решительно поддержал 

стремление народа Монголии к демократии и свободе через сменяющие друг друга 

администрации и народы США в преодолении трудного периода перехода к свободной 

рыночной экономике. Вице-президент сказал, что монгольский народ всегда будет помнить 

благодарность, которую он помог. Премьер-министр У. Хурелсух подтвердил, что 

Соединенные Штаты являются важным третьим соседом и близким партнером Монголии, 

и отметил, что военные и миротворцы наших двух стран работают вместе во имя 

глобальной и региональной безопасности. 

В ходе встречи стороны подтвердили свою приверженность углублению отношений и 

сотрудничества между Монголией и США до стратегического уровня, подтвердили свою 

приверженность продвижению двустороннего сотрудничества до уровня расширенного 

всеобъемлющего партнерства и согласовали дорожную карту экономического партнерства 

между Монголией и США. Реализация дорожной карты является важной частью цели 

экономической диверсификации нашей страны и расширит возможности для 

сотрудничества с Соединенными Штатами в области сельского хозяйства и 

возобновляемых источников энергии. Кроме того, некоторые члены Конгресса США 

инициировали законопроект о беспошлинном введении монгольского кашемира, одежды и 

текстиля на рынок США и представили законопроект в Конгресс. Премьер-министр У. 

Хурелсух подчеркнул, что Соглашение, подписанное правительством Монголии с 

Корпорацией "Вызовы тысячелетия США", важно для благосостояния монгольского 

народа, экономического роста, экологической и экологической стабильности. Премьер-

министр выразил соболезнования от имени правительства и народа Монголии в связи с 

гибелью людей и потерями имущества в результате урагана в некоторых штатах на юге 

Соединенных Штатов. Вице-президент М. Пенс был приглашен посетить Монголию в 

любое время. Он выразил соболезнования от имени правительства и народа Монголии и 

выразил готовность оказать помощь в случае материального ущерба. Вице-президент М. 

Пенс был приглашен посетить Монголию в любое время. Он выразил соболезнования от 
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имени правительства и народа Монголии и выразил готовность оказать помощь в случае 

материального ущерба. Вице-президент М. Пенс был приглашен посетить Монголию в 

любое время. 

Вице-президент Майк Пенс:  Флоренс поблагодарила правительство и народ Монголии за 

поддержку жертв, отметив, что компактное соглашение Корпорации «Вызовы 

тысячелетия» с Монголией является свидетельством приверженности правительства США 

Монголии. Пенс поздравил Вооруженные силы Монголии с почетной службой в 

Афганистане. Он отметил поддержку Монголией усилий международного сообщества по 

сохранению Корейского полуострова свободным от ядерного оружия, отметив, что 

существуют большие возможности для торговли и инвестиций между двумя странами. 

Государственный секретарь М. Помпео:  Спасибо за ваше решение продолжить 

монгольские вооруженные силы в Афганистане. Спасибо за вашу поддержку в сохранении 

Корейского полуострова свободным от ядерного оружия. Американский бизнес 

заинтересован в инвестировании в Монголию. Важны прозрачность и стабильность. 

Сенатор Дэн Салливан: Мы  поддерживаем закон, разрешающий беспошлинный ввоз на 

рынок США монгольского кашемира, текстиля и трикотажа. Я полностью поддерживаю 

внесение этого законопроекта в Сенат. 

Бывший президент США Дональд Трамп: Он выразил удовлетворение визитом премьер-

министра Монголии и задал вопросы о Монголии и монгольской культуре. 30-й и 31-й 

премьер-министры Монголии У. Хурелсух обменялись мнениями с бывшим президентом 

США Д. Трампом во время своего визита в США в Нью-Йорке. Он выразил 

признательность за новый уровень отношений между двумя странами. 

Бывший президент Всемирного банка Джим Ён Ким:  Я рад, что Монголия испытывает 

множество положительных экономических последствий, включая увеличение иностранных 

и внутренних инвестиций и увеличение экспорта. Несмотря на политическое давление, я 

рад, что вы успешно проводите экономические реформы и политику реформ. 

Кристин Лагард, бывший глава МВФ: Конечно  , ваши усилия способствовали успеху 

механизма расширенного финансирования. Результат - коллективный успех для всех нас. Я 
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счастлив, что смог преодолеть рецессию. Я хотел бы поблагодарить Монголию за большие 

успехи в сокращении своего долга. Мы согласны с тем, что экономическая стабилизация 

важна для диверсификации экономики и улучшения жизни монголов. Я желаю вам успеха. 

На встрече присутствовали Дж. Болтон, советник президента США по национальной 

безопасности, К. Келлог, советник вице-президента по национальной безопасности, Н. 

Айерс, начальник штаба, М. Поттингер, старший директор по Азии Совет национальной 

безопасности Белого дома, на встрече присутствовал официальный советник по Азии Н. 

Снайдер. 

12.5 Монголо-российские отношения 

Президент России Владимир Путин прибыл в Монголию 

3 сентября 2019 года состоялся официальный визит Президента Российской Федерации 

Владимира Путина в Монголию, а также 30-го и 31-го Премьер-министры Монголии У. 

Хурелсух. В ходе встречи У. Хурелсух выразил благодарность за официальный визит в 

Монголию и участие в праздновании 80-летия победы в битве на Халхин-Голе. Премьер-

министр У. Хурелсух выразил намерение расширить торгово-экономическое 

сотрудничество в рамках Всеобъемлющего стратегического партнерства, увеличить 

объемы экспорта Монголии в Россию и облегчить условия торговли. Президент России 

Владимир Путин 

Премьер-министр Монголии У. Хурелсух посетил Россию 

30-й и 31-й премьер-министр Монголии У. Хурелсух 3-6 декабря 2020 года находился с 

официальным визитом в России по приглашению Председателя Правительства Российской 

Федерации Д.А. Медведева. Это первый визит премьер-министра Монголии в Россию за 

девять лет. В ходе встречи были подписаны следующие документы о сотрудничестве. 

- «Соглашение между Правительством Монголии и Правительством Российской 

Федерации о сотрудничестве в области электроэнергетики» - Министр энергетики 

Монголии Ц.Даваасурэн - Министр энергетики России А.В.Новак 
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- «Меморандум о взаимопонимании между Правительством Монголии и« Газпромом 

Российской Федерации »- заместитель председателя правительства Монголии У. 

Энхтувшин с монгольской стороны - председатель Ассоциации« Газпром »с российской 

стороны Миллер А.Б. 

- «План сотрудничества между Министерством иностранных дел Монголии и 

Министерством иностранных дел Российской Федерации на 2020-2022 годы» - Министр 

иностранных дел Монголии Д.Цогтбаатар - Заместитель Министра иностранных дел 

Российской Федерации И.В.Моргулов 

- «Соглашение между Министерством дорожно-транспортного развития Монголии и 

Министерством транспорта Российской Федерации по обучению граждан Монголии 

железнодорожным профессиям» - Б.Энх-Амгалан, Министр развития автомобильных дорог 

и транспорта Монголии - И.С.Алафинов, Первый заместитель Министра транспорта России 

- «Меморандум о взаимопонимании между Министерством труда и социальной защиты 

населения Монголии и Министерством труда и социальной защиты Российской Федерации 

о сотрудничестве в области социальной защиты и труда» - Министр иностранных дел 

Монголии Д.Цогтбаатар - Министр Труд и социальное обеспечение России М.А. Топилин 

- «В программе сотрудничества Министерства юстиции и внутренних дел Монголии и 

Министерства юстиции Российской Федерации на 2020-2021 годы - Д.Цогтбаатар, министр 

иностранных дел Монголии - А.В. Коновалов, министр юстиции России. 

- В Меморандуме о взаимопонимании между Министерством продовольствия, сельского 

хозяйства и легкой промышленности Монголии и Министерством промышленности и 

торговли Российской Федерации - с монгольской стороны, министр продовольствия, 

сельского хозяйства и легкой промышленности Ч. Улан - с российской сторона Заместитель 

министра промышленности и торговли Морозов А.Н. 

Соглашение вступило в силу. 

- Министр иностранных дел Монголии передал российской стороне ноту монгольской 

стороны. - Соглашение между Монголией и Российской Федерацией о поправках к 
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Торговому соглашению между Монгольской Народной Республикой и Советской 

Социалистической Республикой от 17 декабря 1957 г. - Правительство Монголии о 

поддержке Соглашения о региональном и приграничном сотрудничестве между 

Департаментом и Правительством Российская Федерация 

- «Соглашение о сотрудничестве в области геологии, геофизики и инженерно-

геологических изысканий между Горнорудной корпорацией« Эрдэнэт »Монголии и ГК« 

Зарубежгеология »Российской Федерации - Х. Бадамсурен, Генеральный директор 

Горнорудной корпорации« Эрдэнэт »- Горьков С.Н. 

- «Соглашение между ОАО« Улан-Баторская железная дорога »и Международным 

обществом с ограниченной ответственностью« РЖД »об оказании технических 

консультационных услуг для реализации соглашения о строительстве железнодорожной 

линии Зуунбаян - Таван Толгой - председатель совместного монголо-российского 

предприятия Ulaanbaatar Railway Д. Джигджиднямаа - И.о. генерального директора RZD 

International с российской стороны Столяров 

- ООО «Эрдэнес Монгол» из Монголии и ООО «УЗТМ-Картекс» из Российской Федерации 

подписали Меморандум о взаимопонимании по стратегическому партнерству между НК - 

П. Ганхуу, исполнительный директор ООО «Эрдэнес Монгол» с монгольской стороны - 

Центр Я. У. 

- «В меморандуме о сотрудничестве между ООО« Монгольская сельскохозяйственная 

биржа »и ОАО« Русская кожа »о сотрудничестве в области поставок и торговли кожей 

монгольскую сторону представлял Х. Баатар, исполнительный директор 

Сельскохозяйственной биржи - такие официальные лица, как А.А. Низов. Присутствовали 

генеральный директор ОАО «Русская кожа». 

30-й и 31-й Премьер-министр Монголии У. Хурелсух встретился в Сочи с Президентом 

Российской Федерации Владимиром Путиным. 

5 декабря 2019 года в Сочи 30-й и 31-й премьер-министр Монголии У. Хурелсух встретился 

с Президентом Российской Федерации В. Путиным. Это их вторая встреча за три месяца. В 

ходе встречи была достигнута договоренность о запуске проекта строительства газопровода 
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через территорию Монголии. Премьер-министр У. Хурелсух: Он отметил,  что проект 

газопровода, который будет реализован в рамках экономического коридора, внесет важный 

вклад в социально-экономическое развитие Монголии, России и Китая. Президент России 

Владимир Путин: По его словам, у проекта нет никаких политических препятствий. Обе 

стороны подписали Меморандум о взаимопонимании (МоВ) для обсуждения строительства 

газопровода через Монголию, который обсуждался много лет, но так и не был 

реализован. Исследовательские группы из обеих стран приступят к работе по определению 

экономических выгод и разработке технико-экономического обоснования. Мы считаем, что 

реализация этого проекта предоставит Монголии возможность активно участвовать в 

региональной энергетической интеграции. 

Началась реализация соглашения о стратегическом партнерстве. 

Считается, что дипломатические отношения были установлены 5 ноября 1921 года в 

результате подписания соглашения между Монгольским народным правительством и 

Советским правительством об установлении дружественных отношений между Монголией 

и Россией. СССР сыграл важную роль в развитии животноводства, сельского хозяйства, 

промышленности, образования, здравоохранения и урбанизации Монголии, в преодолении 

Второй мировой войны, на международной арене и в оказании экономической 

поддержки. Горнорудная корпорация Эрдэнэт, Кооператив Монголросцветмет и 

Железнодорожная ассоциация Улан-Батора были созданы и добились значительных 

успехов в области дорог, транспорта и энергетики. На заседании Кабмина обсуждался 

вопрос организации празднования 100-летия установления дипломатических отношений 

между Монголией и Россией. Рабочую группу возглавит министр иностранных дел. В лесу 

планируется провести совместные мероприятия по многим направлениям, включая 

политику, торговлю, экономику, культуру и гуманитарные вопросы. Например, 

планируется издание книги по истории отношений, взаимные визиты, монголо-российская 

инициатива 2021, серия мероприятий «Поезд дружбы», научные конференции, 

фотовыставки и документальные фильмы. В этом контексте экс-министр иностранных дел 

Монголии Н.Энхтайван посетил с официальным визитом Россию 20-22 сентября 2020 года 

по приглашению министра иностранных дел Российской Федерации С.Лаврова. Это 

первый визит члена правительства. Министра Энхтайвана встречали в московском 
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аэропорту Домодедово представители Министерства иностранных дел России и 

Посольства Монголии в России. 21 сентября 2020 года министры иностранных дел двух 

стран провели официальные переговоры и обменялись мнениями по широкому кругу 

вопросов сотрудничества. Он подтвердил важность, которую он придает устойчивому 

развитию традиционно дружественных отношений между Монголией и Россией, и выразил 

активное сотрудничество в расширении всеобъемлющего стратегического партнерства 

между Монголией и Россией во всех областях. Министры иностранных дел выразили 

удовлетворение вступлением в силу Соглашения о дружественных отношениях и 

всеобъемлющем стратегическом партнерстве между двумя странами в 2019 году, которое 

ратифицировали Монголия и Россия. Соглашение направлено на политическую, 

оборонную, безопасность, экономику, торговлю, финансы, инвестиции, транспорт, 

инфраструктуру, культуру, 

12.6 Монголо-казахстанские отношения 

У.Хурелсух: Этот визит открыл новую страницу в монголо-казахстанских 

отношениях 

30-й и 31-й Премьер-Министры Монголии У. Хурелсух побывали с официальным визитом 

в Республике Казахстан. Состоялись официальные переговоры с Премьер-министром 

Аскаром Узакпаевичем Маминым. Он также встретился с Нурсултаном Назарбаевым, 

первым президентом страны и председателем Совета национальной 

безопасности. Отношения и сотрудничество между Монголией и Республикой Казахстан 

развиваются с момента установления дипломатических отношений в 1992 году и 

подписания Договора о дружественных отношениях и сотрудничестве в 1993 году. 30-я и 

31-я Генеральные резолюции Монголии согласились укрепить эти отношения во всех 

областях, таких как политика, безопасность, оборона, торговля, экономика, инвестиции, 

горнодобывающая промышленность, животноводство, сельское хозяйство, культура, 

образование, общественные и гуманитарные. Министр У. Хурелсух уточнил. Этот визит в 

Монголию, Он выразил надежду, что Казахстан откроет новую страницу в двусторонних 

отношениях и укрепит дружбу между двумя странами, и выразил удовлетворение 

официальным визитом премьер-министра Монголии в качестве 30-го премьер-министра за 

25 лет. В ходе визита две страны обсудили тесное сотрудничество на международной арене 
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и обсудили пути дальнейшей поддержки друг друга и участия в международном и 

региональном диалоге и сотрудничестве. Они также подписали документы о 

сотрудничестве в сфере образования, ветеринарии, сельского хозяйства, борьбе с 

терроризмом и установлении побратимских отношений между столицей. Премьер-министр 

отметил, что открытие прямого авиасообщения между Улан-Батором и Нурсултаном 

Назарбаевым увеличило поток граждан двух стран, особенно предприятий и туристов.  

У. Хурелсух: Есть много возможностей для расширения торгово-экономического 

сотрудничества между нашими странами 

Монгольско-казахстанский бизнес-форум прошел в столице Республики Казахстан Нур-

Султане, и в нем приняли участие около 300 деловых и официальных представителей из 

Монголии и Казахстана. U.Khurelsukh, 30 и 31 премьер из  Монголии: Это 25-й визит 

Премьер-министра Монголии в Казахстан. Уверен, что этот визит откроет новую страницу 

в истории монголо-казахстанских отношений, поднимет сотрудничество на новый уровень 

и еще больше укрепит дружбу между нашими народами. Он встретился с Нурсултаном 

Назарбаевым, первым Президентом Республики Казахстан и Председателем Совета 

национальной безопасности, а также провел официальные переговоры с Премьер-

министром Его Превосходительством г-ном Аскаром Маминым. Мы договорились о 

дальнейшем развитии монголо-казахстанских отношений. Опираясь на свои прочные 

политические связи, они обсудили рост торговли и инвестиций, а также углубление 

экономического сотрудничества в широком спектре областей, включая горнодобывающую 

промышленность, животноводство, сельское хозяйство, городское планирование и 

туризм. Монголия, Гражданские обмены, особенно деловое сотрудничество, играют 

важную роль в расширении отношений в Казахстане. Уверен, что бизнес-форум Монголия-

Казахстан, который состоится в Нурсултане Назарбаеве в рамках официального визита 

Премьер-министра Монголии, станет серьезным импульсом для активизации 

экономических и деловых отношений между двумя странами. С момента перехода к 

рыночной экономике наши две страны преодолели множество экономических и 

социальных проблем и достигли нынешнего уровня развития. Приятно отметить, что в 

прошлом Казахстан достиг высокого уровня экономического развития за счет создания 

стабильной деловой среды и повышения своей конкурентоспособности. Экономика 
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Монголии выросла на 6,9 процента в 2018 году и на 7,3 процента в первой половине этого 

года и, как ожидается, продолжит рост. В 2018 году объем иностранных инвестиций в нашу 

страну увеличился на 18 процентов по сравнению с предыдущим годом, а в первом 

полугодии этого года также увеличились инвестиции. Вкратце, хочу отметить, что в 

Монголии благоприятная бизнес-среда, и доверие инвесторов 

восстанавливается. Экономика Монголии растет, но остается очень зависимой и уязвимой 

для горнодобывающего сектора. Поэтому мы стремимся диверсифицировать структуру 

экономики, оказывать политическую поддержку другим секторам, помимо 

горнодобывающего, и создавать более благоприятные условия для инвестиций. По 

состоянию на 2018 год монголо-казахстанский товарооборот достиг 35,6 миллиона 

долларов США, что составляет всего 0,3 процента от общего объема нашей внешней 

торговли. Монголия экспортировала конину, баранину, козье мясо и кашемировые 

продукты на сумму 3,5 миллиона долларов. Он закупил в Казахстане рис, сигареты, фрукты, 

растительное масло и оборудование на сумму 32,1 миллиона долларов. В 1990-е годы 

товарооборот между Монголией и Казахстаном достигал 75 миллионов долларов, но 

сегодня товарооборот ниже вдвое. Товарооборот между двумя странами не оправдал наших 

ожиданий, короче говоря, он намного ниже потенциала. Поэтому ваши усилия и 

сотрудничество очень важны для бизнеса, чтобы значительно увеличить объемы торговли 

и инвестиций. Я хотел бы здесь подчеркнуть, что правительство Монголии будет 

поддерживать ваши усилия во всех аспектах. Горнодобывающая промышленность, 

производство продуктов питания, животноводство, сельское хозяйство, нефть и 

возобновляемые источники энергии, чтобы вывести экономические и деловые отношения 

двух стран на новый уровень. Ресурсы, доступные во многих секторах, таких как туризм, 

должны быть разделены. В июне этого года казахстанская компания гражданской авиации 

SCAT открыла регулярные рейсы между Нур-Султаном и Улан-Батором. Кроме того, 

монгольская авиакомпания Hunnu Air планирует открыть прямой рейс из Улан-Батора в 

Алматы. С установлением этих рейсов граждане и предприятия наших двух стран смогут 

путешествовать напрямую к туристам, что, несомненно, будет способствовать активизации 

экономических отношений и сотрудничества между двумя странами. Казахстанская 

продукция, такая как сельхозтехника, запчасти, тонкие бархатные ткани, яблоки, 

используется нашим народом много лет, и ее качество хорошо известно. Казахский 
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белоголовый скот для молочного и мясного производства, У нас есть опыт внедрения в 

Монголию некоторых сортов и типов сельскохозяйственных культур. Мы считаем, что эту 

традиционную торговлю и сотрудничество можно еще больше 

активизировать. Необходимо перенять хороший опыт Казахстана в области интенсивного 

животноводства и производства мяса и в полной мере использовать возможности 

сотрудничества в Монголии. Особое внимание нужно уделять сотрудничеству, 

направленному на внедрение передовых технологий и инноваций, и поддерживать их на 

государственном уровне. Например, достигнут определенный уровень 

сотрудничества. Важно изучить передовой опыт Казахстана в области производства мяса и 

в полной мере использовать возможности сотрудничества в Монголии. Особое внимание 

нужно уделять сотрудничеству, направленному на внедрение передовых технологий и 

инноваций, и поддерживать их на государственном уровне. Например, достигнут 

определенный уровень сотрудничества. Важно изучить передовой опыт Казахстана в 

области производства мяса и в полной мере использовать возможности сотрудничества в 

Монголии. Особое внимание нужно уделять сотрудничеству, направленному на внедрение 

передовых технологий и инноваций, и поддерживать их на государственном 

уровне. Например, достигнут определенный уровень сотрудничества. При реализации 

проекта по переработке золота  в Улан-Баторе важно, чтобы соответствующие 

организации с обеих сторон усердно работали и приносили ощутимые результаты. Чтобы 

реализовать эти возможности, я призываю бизнес-сообщество двух стран приложить все 

усилия и активно сотрудничать, а также предоставил подробную информацию о торговле и 

экономике между двумя странами. 

12.7 Монголо-турецкие отношения 

Премьер-министр Турецкой Республики Бинали Йылдырым посетил с официальным 

визитом Монголию 6 апреля 2018 года по приглашению 30-го и 31-го Премьер-министра 

Монголии У. Хурелсуха. Состоялись официальные переговоры 30-го и 31-го Премьер-

министров Монголии У. Хурелсух и прибывшего с визитом Премьер-министра Турецкой 

Республики Бинали Йылдырым. Премьер-министр У. Хурелсух отметил, что мы придаем 

большое значение развитию всестороннего партнерства с Турцией, которое отражено в 

концепции внешней политики Монголии как третьего соседа, и привержены его 
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расширению во всех сферах. Он выразил уверенность, что недавний визит и события 

прошлого премьер-министра будут способствовать укреплению переговоров на высоком 

уровне и взаимопонимания между двумя странами. Отношения между двумя странами 

носят политический характер, Премьер-министр У. Хурелсух выразил удовлетворение 

активизацией двусторонних усилий в области обороны, культуры, образования и 

науки. Надеемся на дальнейшее расширение наших отношений и сотрудничества во всех 

сферах. Например, он отметил, что соглашение о запуске совместного исследования 

возможности заключения соглашения о свободной торговле между Монголией и Турцией 

очень важно для развития экономических отношений. Стороны договорились увеличить 

товарооборот с 31 миллиона долларов в 2017 году до 300 миллионов долларов в 

краткосрочной перспективе. Бюджет, финансы, сельское хозяйство, легкая 

промышленность, чрезвычайные ситуации, строительство, городское развитие, дороги, 

транспорт, энергетика, добыча полезных ископаемых, свободные зоны, иностранцы, 

миграция, Стороны согласились с тем, что сотрудничество и взаимное доверие между 

частным сектором, бизнесом и инвесторами, в том числе в сфере туризма, необходимо и 

дальше укреплять. За последние 15 лет Республика Болгария добилась быстрого прогресса 

в сферах здравоохранения, дорог, транспорта и связи. Премьер-министр Бинали Йылдырым 

сказал, что готов поделиться своими достижениями и опытом с Монголией. БНТУ выразил 

готовность сотрудничать в области возобновляемых источников энергии (ветряная, 

солнечная, гидроэнергетика), Государственное жилищное управление, построившее более 

700 000 квартир, и соответствующие организации в Монголии. Республика Болгария 

присоединилась к Международной программе в 2002 году и к 2010 году выплатила свой 

долг МВФ. Сейчас экспорт страны достиг 160 миллиардов долларов. 

12,8 Монголия и Европейский Союз 

Совет министров экономики и финансов Европейского союза поблагодарил Монголию за 

выполнение всех своих обязательств перед Европейским союзом, ратификацию 

Многосторонней конвенции о взаимной административной помощи в налоговых 

вопросах и  исключение Монголии из серого списка стран, не сотрудничающих в 

налоговых вопросах. .. решил сделать как следует. Список третьих стран, которые не 

делятся информацией по налоговым вопросам, не обеспечивают налоговую прозрачность и 
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не имеют правовой базы против уклонения от уплаты налогов или не  сотрудничают по 

налоговым вопросам.ведется Европейским Союзом с 2017 года, а Монголия была 

добавлена в список 5 декабря 2017 года. В январе 2018 года Министерство иностранных 

дел и Министерство финансов Монголии совместно исключили страну из черного списка и 

переместили в серый список. Чтобы выйти из этого списка, Правительство приняло 

Постановление № 350 в 2017 году для обеспечения налоговой прозрачности, обмена 

информацией и выполнения международных правил по борьбе с уклонением от уплаты 

налогов, а также налоговой прозрачности Организации экономического сотрудничества и 

развития (ОЭСР). Инициатива В январе 2018 года Монголия стала официальным членом 

Международного форума по статусу и обмену информацией. Законодательство против 

сотрудничества и уклонения от уплаты налогов было включено во внутреннее 

законодательство в рамках пакета налоговой реформы. Также в рамках своих обязательств 

перед Европейским Союзом Конвенция о взаимной административной помощи в 

налоговых вопросах была ратифицирована парламентом 3 января и действует в Монголии 

с 1 июня 2020 года. По данным Министерства иностранных дел Монголии, это не серый 

список в Системе стратегических недостатков ФАТФ в борьбе с отмыванием денег и 

финансированием терроризма, а список третьих стран, которые не сотрудничают с 

Европейским союзом по налоговым вопросам. 

 


